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КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБО

ГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА:

выпустить дополнительно, в качестве встречного 
плана, 30 тысяч тонн железного концентрата;

продолжить социалистическое соревнование с Оле
негорским горно-обогатительным комбинатом, а также 
межотраслевое социалистическое соревнование с пред
приятия ми-смежниками Северо-Запада;

выполнить задание пятилетнего плана по выпуску 
железного концентрата к 20 сентября 1975 года, 1.100 
тысяч тонн концентрата выдать сверх пятилетнего за 
дания;

освоить технологию получения апатитового концент
рата из хвостов железорудной фабрики и реализовать 
его на сумму 5 миллионов рублей;

к 20 декабря 1975 года выполнить годовой план реа
лизации товарной продукции, реализовать сверх плана 
продукции на сумму не менее 300 тысяч рублей;

'"V- получить не менее 50 тысяч рублей сверхплановой 
прибыли;

за счет внедрения новой техники, технологии и пла
нов НОТ добиться годовой экономической эффектив
ности на сумму не менее 450 тысяч рублей;

внедрить в производство не менее 300 рационализа
торских предложений с годовым экономическим эффек
том до 200 тысяч рублей;

сэкономить 1,5 миллиона киловатт-часов электро
энергии, 7 тысяч гека-калорий тепловой энергии, 300 
тонн условного топлива;

ввести в эксплуатацию 9.100 квадратных метров 
жилой площади;

р^ а . т ь ма.фуь'йб помотнь иодтогу и проведении вс 
сепией посевн«ж--« осенней уборочной кампаний;

ИХ птаГОуРтпойп ил теипигории нромпло- 
щ адки и города не менее 30.000 человеко-часов.

КОЛЛЕКТИВ ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО 

КОМБИНАТА «КОВДОРСЛЮДА»:

выпустить сверх плана и реализовать товарной про
дукции на 150 тысяч рублей; получить 50 тысяч руб
лей сверхплановой прибыли;

выпустить сверх плана 30 тонн промсырца флогопи
та; 250 тонн вермикулитового концентрата; 9 тонн 
сырья для слюдонласга;

сэкономить в течение года 400 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии, 90 тонн условного топлива, различ
ных материалов на сумму 50 тысяч рублей;

выполнить план по приросту запасов слюды на 103 
процента;

освоить и внедрить буровую установку УРАЛ-64 на 
открытых горных работах, пневмозарядчик ЭМБС-2дли
механизированного заряжения глубоких скважин на 
подземных горных работах, контейнерную доставку по
требителям готовой продукции в объеме 600 тонн;

получить 90 тысяч рублей экономии за счет внедре
ния рацпредложений;

охватить всеми видами обучения не менее 30 про
центов рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих комбината;

оказать шефскую помощь Енскому созхозу и под
ходу ОРСа Ковдорского ГОКа в проведении уборочной 
кампании, в сооружении и оборудовании отдельных 
производственных зданий и площадок — каждый ра
ботник комбината отработает в среднем по 8 часов;

продолжить социалистическое соревнование с кол
лективом комбината «Карелслюда»;

к 25 апреля, в честь 30-летия Праздника Победы, 
выполнить план четырех месяцев по выпуску товарной 
продукции и выпустить сверх государственного плана 
10 тонн промсырца флогопита, 80 тонн вермикулитово
го концентрата и 3 тонны сырья для слюдопласта;

19 апреля в честь дня рождения В. И. Ленина 
провести субботник.

IIAIIIE СЧАСТЬЕ I! МАТЕРИ 0 Т Ш 1 Е
РЕПОРТАЖ С МИТИНГОВ, ПОСВЯЩЕННЫХ ОБРАЩЕНИЮ ЦК КПСС.

С Обращением ЦК КПСС 
к партии, к советскому на
роду ковдорчане познако
мились еще в субботу, ког
да текст Обращения пере
дали по радио и телевиде
нию. Но газеты прибыли 
только в воскресенье, и уже 
с двенадцати часов у киос
ков «Союзпечати» толпи
лись люди.

15.45. В раскомандировке 
участка экскавации рудни
ка «Железный» собрались 
рабочие дневной и вечер
ней смен. У многих в ру
ках газеты с Обращением. 
Митинг открыл секретарь 
партийной организации руд
ника М. М. Подчапко. Он 
предоставил слово дирек
тору комбината А. И. Су- 
хачеву:

— В Обращении ЦК 
КПСС подведены итоги оп
ределяющего года пяти
летки, назван главный по
литический итог прошедше
го четырехлетия: «.... Обе
спечено динамичное разви
тие народного хозяйства в 
целом, сделан большой шаг 
вперед в создании матери- 
1 льне™ техн и ч е с к ш 1 _ б а з м ^  
коммунизма».

Здесь вобрались в основ
ном сыны н внуки тех, кто 
в годы военных испытаний 
отстоял завоевания О ктяб
ря. В мае исполнится три
дцать лет, как народы Со
ветского Союза, народы Еа- 
ропы живут без войн. Все 
мы ощущаем на себе бла
готворное влияние потепле
ния международного кли
мата. И в этом большая 
заслуга миролюбивой поли
тики, которую проводит 
Ленинский Центральный 
Комитет, его Политбюро во 
главе с Генеральным сек
ретарем Ц К  КПСС Леони
дом Ильичем Брежневым.

Нам приятно сознавать, 
что коллектив Ковдорско

го ГОКа отлично потру
дился . в минувшем году. 
Все пункты социалистиче
ских обязательств — в том 
числе и напряженный 
встречный план — выпол
нены и перевыполнены. И 
во многом этому способст
вовала ударная работа гор
няков. Самая маленькая 
цифра перевыполнения пла
на — на одну десятую про
цента — по вскрыше. Но 
если вспомнить, что горня
ки отгрузили в минувшем 
году 5.174 тысячи кубомет
ров вскрыши, то рост по 
сравнению с предыдущим, 
1973 годом, составил по 
этому показателю почгп 
одиннадцать процентов. А 
сто три процента плана по 
бурению взрывных скважин 
—это двести один километр, 
то есть полтора расстояния 
от Ковдора до Кандалак
ши.

Не менее важные задачи 
стоят перед горняками в 
завершающем году пяти
летки. В первую очередь 
это выдерживание пара
метров рулы, необходимых 
,лл ььшуска железного и 
апатитового концентратов. 
Прошедший год завершил
ся праздником — получен 
в промышленных условиях 
первый концентрат, осуще
ствилась наша мечта о 
комплексном использовании 
месторождения. И теперь 
дело чести каждого работ
ника комбината — дать 
этой мечте крылья, способ
ствовать быстрейшему ос
воению проектных мощнос
тей АБОФ.

Объемы работ на рудни
ке увеличатся в основном 
за счет вскрыши. Кроме то
го, вам предстоит пройти 
открытым способом остав
шуюся часть туннеля по от
воду реки Верхняя Ковдо
ра. Без этого мы посадим
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Выше
флаг
соревнова
ния!

Декабрьский (1974 г.) Пленум ЦК КПСС 
и сессия Верховного. Совета СССР четко опре
делили задачи, стоящие перед страной в за
вершающем году пятилетки. Как писала в пе
редовой статье «Правда», «Первейшая забота 
коммуниста — довести до каждого советско
го человека глубокий смысл решений Пле
нума, Обращения Центрального Комитета, 
поднять всех трудя
щихся на борьбу за 
досрочную реализа
цию планов пяти
летки».

Митинг в цехе технологиче
ского транспорта.

Фото Н. Ганиевой.

обогатительные фабрики на 
голодный паек.

Увеличение объемов бу
дет идти только за счет 
увеличения производитель
ности труда. Резервы име
ются. Порукой тому трудо
вые успехи маяков—экипа
ж а экскаватора, возглав
ляемого Н. А. Дорохиным, 
экипажей буровых станков 
В. С. Петухова, С. С. Ти
хомирова и других.

Слово попросил старший 
м а ш и н и с т  экскаватора 
Н. А. Дорохин:

— Обращение ЦК КПСС 
обязывает каждого из нас 
еще лучше трудиться. Я 
уверен, что 1.050 тысяч ку
бометров вскрыши, которые 
нагрузил в прошлом году 
наш экипаж, далеко не 
предел. Мне сегодня вспом
нились стихи, которые чи
тал в одной газете еще во 
время службы в армии. П о
звольте их процитировать:

Наше счастье —
в матери отчизне,

В ней, родная,
счастье и мое.

Потому мы любим
больше жизни

Родину!
А что мы без иее?!

Старшие м а ш и н и с т  ы 
Н. П. Мирошниченко и 
М. М. Подчапко от имени 
своих товарищей заверили 
присутствующих, что воз
ложенные на рудник зад а
чи коллектив выполнит. 
Кроме того, М. М. Под
чапко доложил, что, став 
на вахту в честь 30-летия 
Победы в Великой Отече
ственной войне, горняки 
обязуются закончить к 9 
мая открытые работы по 
проходке туннеля для от
вода реки Верхняя Ковдо
ра.

* * *
Торжественные митинги 

состоялись во всех цехах 
и подразделениях комбина
та. Член парткома, брига
дир цеха технологического 
транспорта И. И. Гордиен- 
ко от имени водителей за 
верил, что со значительно 
возросшими объемами — 
на 12,1 процента — кол

лектив цеха справится. Ес
ли в 1974 году план был 
60 миллионов тонно-кило
метров, но в нынешнем эта 
цифра увеличилась до 75 
миллионов. Задача слож 
ная, но она по плечу цеху 
технологического транспор
та.

* * *
На митинге коллектива 

железорудной обогатитель
ной фабрики представители 
коллективов участков А. Г. 
Колыбелкина, В. А. Обу
хов, Г. Ф. Романов, В. В. 
Климова, Л . А. Беляков го
ворили о повышенных со
циалистических обязатель
ствах, взятых коллектива
ми участков па этот год, 
Машинист конвейера уча
стка сушки В. И. Съедина 
сказала:

— Центральный Комитет 
партии в своем Обц^щещш 
высоко оценил роль ж ен
щин как в труде, так и 
в общественной жизни. Мы 
горды этой высокой оцен
кой и обещаем еще актив
нее участвовать в созида
тельном труде на благо 
Родины.

По предложению началь
ника фабрики А. П. Сидо- 
ренкова собравшиеся поста
новили: социалистические
'’бпчятр.пьгтва за полгода 
выполнить досрочно, К»’ 
Дню юбилея Победы.

* * »
Митинг коллектива апа- 

тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики открыл 
начальник смены корпуса 
обогащения А. В. Смирнов. 
Начальник АБОФ В. С. 
Гаврилюк рассказал о за 
дачах, стоящих перед обо
гатителями. Затем взяли 
слово начальник смены уча
стка сушки А. П. Панкра
тов, электрик участка обо
гащения В. И. Ильин, фло
татор Л. В. Веселова. П ер
воочередная задача нового 
коллектива — создание 

§ »
ТРУДОВОЙ

ФИНИШ
Коллектив Ковдор

ского ГОКа в декабре 
план по выпуску вало
вой продукции выпол
нил на 106,4 процента. 
Железного концентра
та выпущено более 
пяти тысяч тонн сверх 
месячного задания, а 
сверх годового — бо
лее 60 тысяч тонн.

Встречный план 1974 
года выполнен на 100,5 
процента. Процент со
держания железа в 
концентрате составила 
63,6. Что также выше 
плана.

В целом комбинат 
по всем основным по
казателям сработал 
значительно лучше, 
чем в 1973 году.



ПАРТЛЕТУЧКА «РУДНОГО КОВДОРА»

Сегодняшняя партий
ная летучка «Рудного 
Ковдора» посвящена за 
дачам, которые стоят 
перед коммунистами го
рода, перед всеми тру
жениками предприятий Ковдора в 1975 году. З а  «круг
лым столом» редакции — секретари парткомов — Б. П. 
Солонинов (КовдорсКий ГОК), А. Г. Федянин (трест 
«Ковдорстрой»), Р. Т. Гайсин (ГОК «Ковдорслюда»), 
секретари партийных организаций — А. А. Лобанов 
(ТЭ Ц ), В. В. Васькин (Енский леспромхоз) и Н, Н. 
Голиков (Ковдорская геолого-разведочная партия).

к и ш и  ф л г  а г ш ш ш !
Б. Солонинов. Социали

стические обязательства, 
принятые коллективом ком
бината на 1975 год, потре
буют мобилизации всех 
имеющихся резервов. Д о 
статочно с к а з а т ь ,  что 
встречный план предусмат
ривает выпуск дополни
тельно 30 тысяч тонн ж е
лезного концентрата, а от 
внедрения технических нов
шеств и рационализатор
ских предложений мы пла
нируем получить 650 тысяч 
рублей экономии. А ведь 
известно, что комбинат 
давно превзошел свои про
ектные мощности и выдаст 
сверх пятилетнего задания 
один миллион сто тысяч 
тонн железного концентра
та.

Но нынешний год — ста
нет и годом освоения про
ектных мощностей апати- 
то-бадделеитовой фабрики. 
Все мы были свидетелями 
без преувеличения героиче
ского труда строителей. 
Теперь слово за техноло
гами. Вдохнуть жизнь в 
оборудование, дать Нечер
ноземью необходимые фос
фатные удобрения — эта 
почетная задача стоит пе
ред коллективом не только 
АБОФ, но и буквально 
всех цехов. И в первую оче
редь рудника, цеха техно
логического транспорта и 
железорудной обогатитель
ной фабрики, хвосты кото
рой являются исходным 
сырьем для получения апа
тита.

В декабре во всех цехо
вых организациях прошли 
собрания, посвященные по
становлению Ц К  КПСС «О 
работе по подбору и воспи
танию идеологических кад
ров в партийной организа
ции Белоруссии». Многое, 
очень многое в нашей ра
боте зависит от того, н а
сколько каждый коммунист 
чувствует себя идеологиче
ским бойцом.

А. Федянин. В прошлом 
году, когда несмотря на 
все трудности, вызванные 
сжатыми сроками строи
тельства АБОФ, именно в 
наличии одного крупного 
объекта строительства и 
были свои преимущества. 
Нынче ж е нам предстоит 
как бы растроиться. Н уж 
но заканчивать первую 
очередь АБОФ — бадделеи- 
товую нитку, часть рабо
чих будут переброшены на 
ТЭЦ — предстоит начать и 
закончить ее расширение,
— и на вермикулитовую 
фабрику ГОКа «Ковдор
слюда». Это я назвал объ
екты, которые должны

* Окончание. Н ач. на 1 стр.

быть введены в строй в 
этой пятилетке, то есть до 
конца года.

В. Васькин. А жильем 
будете заниматься?

А. Федянин. Безусловно. 
Уже две промжилстроез- 
ские бригады сняты с 
АБОФ и занимаются, так 
сказать, своим прямым де
лом. Коллектив В. Нехо- 
цы возводит общежитие, а 
вторая бригада начала ну
левой цикл дома для 
О РСа. Всего мы надеемся 
ввести в строй пять жилых 
зданий. Несколько меньше, 
чем в прошлом году, но 
все равно больше плана.

Несмотря на то, что си
лы треста рассредоточены, 
опыт развертывания социа
листического соревнование., 
накопленный на строитель
стве АБОФ, мы безуслов
но применим и в новых 
условиях. Особенно хоте
лось бы не растерять опыт 
правильного сочетания мо
ральных и материальных 
стимулов. Сохранит свою 
роль Совет бригадиров. 13 
неуставной партийной груп
пе, действующей на 
АБОФ, останутся только 
о р г а н и з а ц и и  «Пром- 
строя-I», «Металлургпро- 
катмонтажа», «Севзапэлек- 
тромонтажа» и партийная 
организация ’ апатито-бад- 
делеитовой фабрики. Не
уставные партийные груп
пы будут созданы и на 
других объектах. Сохра
нится и штаб Всесоюзной 
ударной комсомольской 
с т р о й к и .  Строительств^ 
АБОФ продолжается.

Б. Солонинов. Думается, 
Алексей Георгиевич, не бу
дет возражений и против 
продолжения п р а к т и к и  
объединенных парткомов. 
На ближайшем таком объ
единенном заседании рас
смотрим вопрос о состоя
нии рудной базы.

А. Федянин. На днях со
стоится партийно-хозяйст
венный актив треста. Есте
ственно, в ходе его и р аз
работаем конкретный план 
действий.

А. Лобанов. Задачи, стоя
щие перед коллективом 
ТЭЦ, известны. Подклю
чился к нам наиболее энер
гоемкий из всех городских 
потребителей — АБОФ. С 
пуском нового котла ста
нет легче. Пока ж е рабо
таем на пределе возмож
ностей. У эксплуатационни
ков задания конкретные. 
Однако, работы по расши
рению ТЭЦ коммунисты 
считают своим кровным де
лом. И, несомненно, под
ключимся к ним на всех 
этапах. Уверены, что неус
тавная партийная группа

на стройке очень поможет.
В. Васькин. Наступив

ший год станет экзаменом 
на зрелость для коллекти
ва леспромхоза. Мы поста
вили перед собой цель вый
ти в число передовых пред
приятий в области по от
расли. Основанием для та 
ких предположений служит 
работа в прошлом году— 
государственный план был 
выполнен. Сейчас трудно 
предугадывать, давно не 
пополнялся парк лесовозов, 
но есть надежда, что к 
концу пятилетки покроем и 
долг перед государством, 
накопившийся за предыду
щие годы.

обязательства бригады нл 
этот год — заготовить и 
вывезти деловой древеси
ны на сумму 32 тысяч! 
рублей. Словом, как пока
зало последнее открытое 
партийное собрание, имеет
ся и моральный дух, и про
изводственные предпосыл
ки, чтобы покончить с от
ставанием.

Н. Голиков. Встречный 
план по приросту запасов 
апатитовых руд коллектив 
геологоразведчиков принял 
в размере 150 миллионов 
тонн. Это в полтора раза 
больше основного плана. В 
1974 году мы завершили 
детальные разведочные ра-

ги обязаны обеспечить их 
перспективу.

Р. Гайсин. В минувшем 
году все рудники, цехи и 
службы справились с пла
новыми заданиями и обяза
тельствами. Помогли нам в 
этом те рекомендации, ко
торые дал в июне горком 
партии, когда мы отчиты
вались о ходе социалисти
ческого соревнования на 
комбинате.

Перед Новым годом про
вели расширенное заседа
ние парткома, который оп
ределил задачи на 1975 
год, стоящие перед труж е
никами комбината. А нынче 
они очень большие. Ведь

На снимке участники партлетучки «Рудного Ковдора» (слева направо): А. Г. 
Федянин, Б. П. Солонинов, А. А. Лобанов, В. В. Васькин и Н. Н. Голиков.

Фото Н. Ганиевой.

Трудовому успеху во 
м н о г о м  способствовала 
тщательная организатор
ская работа. Вместо 17 
мелких у нас теперь 9 ук
рупненных бригад лесоза
готовителей. Кроме того, 
переходим на вахтовый ме
тод. Расстояния до пасек 
сейчас намного увеличи
лись, подчас чуть ли не 
целую рабочую смену тра
тили на дорогу туда и об
ратно. С получением бла
гоустроенных передвижных 
домиков лесозаготовители! 
смогут всю неделю жить и 
работать на лесопасеке, а 
на выходные приезжать до
мой. Практика показала, 
что при этом производи
тельность труда возрастет 
на 20—30 процентов.

Этот прирост и отражен 
в обязательствах коллек
тива. Мы планируем до
быть сверх плана 700 кубо
метров деловой древесины, 
произвести и реализовать 
продукции на 20 тысяч 
рублей.

Б. Солонинов. Насколько 
я знаю, 5—8 необходимых 
лесовозов вы в начале го
да не получите. Значит, все 
резервы будете изыскивать 
в организационной стороне 
дела?

В. Васькин. Д а, и еще в
пропаганде опыта передо
виков. Одну из укрупнен
ных бригад возглавил ком
мунист Г. В. Калинин. Его 
коллектив выполнил пяти
летний план уже в ноябре 
1974 года. Дополнительные

боты на месторождении.
По результатам разве

дочных работ институт 
«Гипроруда» разработал 
документацию и времен
ные кондиции на апатито
вые руды. Согласно им для 
переработки этих руд по
требуется строительство 
еще одной обогатительной 
фабрики.

В этом году мы заверши
ли предварительную раз
ведку апатит-штафелито- 
вых руд, которые были от
крыты Ковдорской ГРП  в 
1971 году. Это новый вид 
фосфатного с ы р ь я ,  не 
имеющий аналогов в 
•промышленности Союза. 
Запасы руд составляют 50 
миллионов тонн.

В завершающем году пя
тилетки нам предстоит про
извести генеральный пере
счет запасов комплексного 
железорудного месторож
дения с учетом вновь раз
веданных апатитовых руд, 
которые в настоящее вре
мя идут как вскрыша в от
вал.

Поисковые работы пере
носятся на щелочное коль
цо Ковдорского массива, 
что потребует от нас и ко
ренных организационных) 
изменений. Ведь раньше ча 
таких площадях мы не ра
ботали. Тут и отдаленность 
скважин друг от друга, тут 
и более сложные вычисле
ния. Но это приятные за 
боты. Ковдор размахнулся 
своими фабриками, и геоло

мы должны ввести в строи 
новые мощности вермику- 
литовой обогатительной 
фабрики на 56 тысяч тони 
в год. Это первое. Второе
— рудник «Чалмозеро». 
Там неслучайно такой на
пряженный план — 60 ты
сяч тонн пегматита. В стра
не заканчивается строи
тельство 16 фарфоровых 
заводов и наша задача 
—обеспечить их сырьем.

Словом, задачи боль
шие. Потому уже с пер
вых дней года в цехах, 
бригадах, экипажах раз* 
вернулось социалистическое 
соревнование под девизом 
«Задание пятилетки — до
срочно».

Тут, конечно, вплотную 
нужно подумать о кадрах. 
Нельзя, чтобы рабочее вре
мя терялось из-за прогу
лов, нарушителей общест
венного порядка.

В. Васькин. Борис П ет
рович, пользуясь случаем, 
хотел бы у вас спросить,
как обстоят дела с воспи
тательной работой в Ков- 
дорском ГОКе, если, ска
жем, сравнить данные про
шлых лет и семьдесят чет
вертого года?

Б. Солонинов. Уменьши
лось количество прогулов, 
но увеличилось число слу
чаев нарушения обществен
ного порядка. Особенно в 
цехах подготовки производ
ства и технологического 
транспорта, а такж е в
ОРСе возросли эти не
приятные цифры. В декаб

ре на парткоме мы спе
циально разбирали этот
вопрос. Руководители ука
занных коллективов строго 
предупреждены по партий
ной линии за ослабление 
воспитательной работы.

В. Васькин. А сколько 
человек побывало в мед
вытрезвителе?

Б. Солонинов. Меньше, 
чем в прошлые годы. М е
ры воздействия на злост
ных пьяниц все те же:
разбор на комиссиях по 
борьбе с пьянством, това
рищеские суды, админист
ративные взыскания.

A. Федянин. Тут сыгра
ла свою роль текучесть 
кадров, связанная со 
стройкой. И с этим тоже 
надо впредь считаться. Как 
бы то ни было, мы тоже 
недостаточно подготови
лись к наведению порядка 
среди такого большого по
полнения, ведь в основном 
молодежь прибывает.

Б. Солонинов. Одна 
из мер предотвращения или 
пресечения возможных н а
рушений общественного 
порядка — участие в рабо
те добровольной дружины 
как можно большего числа 
кадровых рабочих. Кроме 
того, сейчас уже налаж е
но дежурство по линии 
комсомола на вечерах во 
Дворце культуры. П ри
влекли к этому активистов 
опорного пункта милиции, 
школьников старших клас
сов.

B. Васькин. «Рудный 
Ковдор» одно время публи
ковал списки побывавших 
в медвытрезвителе. Хорошо 
бы время от времени возв
ращаться к этой практике.

Н. Голиков. ГГ еще надо 
не бояться оповещать о 
лицах, направленных на 
лечение в лечебно-трудовой 
профилакторий.

А. Лобанов. Мы, между 
прочим, совсем не опираем
ся на ветеранов труда. Они 
в нашем городе тож е име
ются. Может быть, стоит 
подумать о создании общ е
городского совета ветера
нов и некоторые воспита
тельные функции передать 
ему?

Б. Солонинов. Думаю, 
выражу общее наше мне
ние, если закончу словами 
из Обращения Центрально
го Комитета: «Долг ком
мунистов и комсомольцев— 
идти во главе соревно
вания, быть его вдохнов
ляющей и организующей 
силой, показывать пример 
высокой сознательности и 
творческой активности в 
производственной и обще
ственной жизни. Они при
званы и впредь активно 
выполнять роль авангарда 
трудовых коллективов в 
борьбе за достойное з а 
вершение девятой пяти
летки».

Это для нас практиче
ское руководство к дейст
вию.
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Накануне нового года в 
малом зале Дворца куль
туры состоялась десятая 
сессия Ковдорского город
ского Совета депутатов 
трудящихся четырнадцато
го созыва.

С докладом об итогах 
работы горисполкома за 
минувший год выступил 
председатель городского 
Совета Н. И. Шаманский. 
Дополнили доклад высту
пившие в прениях депута
ты.
шшшнпшшшшшшшшш 
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Так, И. В. Викторова, 
главный врач больницы, 
ещ е раз напомнила о не
обходимости строительст-. 
ва новых медицинских 
учреждений.

Работница комбината бы
тового обслуживания М. А. 
Бальцевич справедливо 
высказала упрек по пово
ду отсутствия меж ду точ
ками обслуживания ком 
бината телефонной связи.

— Большой приток рабо
чих на АБОФ, — сказал 
в своем выступлении на
чальник городского отде
ла милиции Н. А. Макаров,
— естественно, не мог не 
отразиться на количестве 
нарушений общественного 
порядка. Цифра побывав

ших за год в медвы трез
вителе значительно под
скочила. Причины роста 
нарушений общественного 
порядка — слабая работа 
комиссий по борьбе с 
пьянством (особенно в 
трестовских строительных 
подразделениях) и товари
щеских судов.

Начальник коммунально
го хозяйства горисполкома 
Н. Ф. Макушева справед
ливо назвала невыполнен
ными наказы избирателей 
в части освещения улиц 
Зеленая, Ленина от ДК до 
Слюдяной, подсыпки пе
шеходных дорож ек.

Справедливыми были 
также замечания и пред

ложения, высказанные д е 
путатами преподавателем 
Н. А. Сафроновой, началь
ником ОРСа А. Б. Сме- 
лянским, председателем 
Енского сельсовета Н. 3. 
Чикуровым.

По второму вопросу по
вестки дня «О выполнении 
решений сессий и испол
кома по строительству 
объектов торговли» высту
пил депутат А. И. Вертеб- 
ный.

Заседание сессии закон
чилось отчетом постоян
ной комиссии по делам 
молодежи. С информа
цией по этому вопросу 
выступил председатель ко
миссии депутат А. Демьян- 
чук.

По всем затронутым воп
росам сессия приняла со
ответствующие решения.

В ЗАВЕРШАЮЩЕМ ОБЯЗУЕМСЯ!
КОЛЛЕКТИВ Е Н С К О Г О  ЛЕСПРОМХОЗА 

КОМБИНАТА «МУРМАНЛЕС»:
вывезти сверх плана 700 кубометров деловой дре

весины;
выпустить дополнительно к плану 500 кубометров 

технологической щепы;
выпустить и реализовать сверх плана товарной про

дукции на 20 тысяч рублей;
добиться увеличения выпуска деловой древесины на 

0,5 процента;
увеличить производительность труда по выработке 

товарной продукции на одного рабочего на 1 процент 
против плана;

обеспечить годовую выработку на списочный треле
вочный трактор в количестве 5.650 кубометров, на ле
совозную машину — 9.050;

отремонтировать два четырехквартирных дома в по
селке Куропта;

каждому работнику отработать на благоустройстве 
города и поселка Куропта по 10 часов.

Коллектив вызывает на соревнование работников 
Верхне-Туломского леспромхоза.



Наше счастье 
в матери отчизне
крепкой рабочей семьи, со 
своими добрыми традиция
ми. Тем более, что есть у 
АБОФ старший брат, маяк, 
на который следует раи- 
няться — это железоруд
ная обогатительная фабри
ка. Выступающие говорили 
о встречном плане, социа
листическом соревновании 
как участка с участком, 
смены со сменой, так и о 
парном соревновании внут
ри смен.

* * *
На флогопиговой фабри

ке рудника «Ковдор» ком
бината «Ковдорслюда» ми
тинг открыла член цехово
го комитета заготовщица 
слюды коммунист JI. С. 
Павлова. Она призвала 
коллектив мобилизовать 
все свои усилия на выпол
нение и перевыполнение го
сударственного плана.

Затем слово взяли заго
товщицы слюды коммунист 
Г. М. Алексеева и член 
цехового комитета, удар
ник коммунистического тру
да М. Ф. Плотникова, плот
ник-сборщик тары комму
нист П. Д. Клейменов, вы
борщица слюды JI. Г. Че- 
четкина, грузчик Е. В. Ли- 
тошкин.

Выступившие товарищч 
заверили Центральный Ко
митет КПСС, что прило
ж ат все силы, опыт и зна
ния для выполнения реше
ний XXIV съезда партии.

* Окончание. Н ач. на 1 стр.

Н е з а м е т н а я  
г л а в н а я  р о л ь

Строители АБОФ знают
— всякое бывало. То обо
рудование с опозданием 
поступало, то без докумен
тации или неукомплектован 
ное, а порой и... другого 
типа.

Но в последние месяцы 
года времени для исправ
ления возможных неувя
зок уже не было. И по ини
циативе отдела оборудова
ния Ковдорского ГОКа, на
чиная с ноября, на заво- 
ды-поставщики были на
правлены представители 
комбината. Среди них мно
го комсомольцев: Влади
мир Гонецкий, Валентина 
Кандрашина, Леонид Лозо- 
вик, Игорь Трофимов, 
Дмитрий Демьянчук, Гали
на Рахманова, Геннадий 
Бодряков, Василий Гурьев, 
Раиса Литвинова, Любовь 
Купцова, Александр Бру- 
нак.

Какую оценку дать их 
работе? Посудите сами.
1 декабря мы провели пер
вый рейд на участке по
грузочно-разгрузочных ра
бот. Тогда выявили немало 
претензий к заводам-по- 
ставщикам. Но следующие 
рейды, а были они чуть ли 
не каждую неделю, уже 
показали результаты рабо
ты командированных на за
воды. Оборудование посту

пало вовремя, соответст
вующее заказу.

Участок погрузочно-раз- 
грузочных работ — тоже 
важное звено. Только хо
рош ее можно сказать об
А. П. Воронине и рабочих 
его бригады Н. М. М ордо- 
голямове, А. П. Колотвинз, 
об их товарищах по рабо
те, по-хозяйски выполняю
щих свои обязанности. Мы 
не раз наблюдали, как эти 
люди, при большой загро- 
можденности склада, нахо
дили место для вновь при
ходящего оборудования. 
Разгружали его бережно, 
не причиняя повреждений. 
А ведь на участке вспомо
гательных механизмов не 
хватает.

Есть ещ е человек, сыграв
ший немалую роль в до
ставке и размещении обо
рудования для АБОФ. Это 
главный диспетчер треста 
«Ковдорстрой» Юрий Алек
сандрович Камаев. Он, как 
умелый регулировщик, на
правлял машины с обору
дованием на нужные объ
екты, стараясь не зад ер
живать движение и эконо
мить время.

А. ПЕТРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» Ковдорского ГОКа.

МЫ О НИХ РАССКАЗЫВАЛИ-

К А К  Д Е Л А ,  В И К Т О Р » ?
О Викторе Ш арапове из 

комплексной бригады Ва- 
силия Горшкова _ «Рудный 
Ковдор» уже писаТГ в -н о 
мере, посвященном Дню 
Военно-Морского флота. 
В основном, как о бывшем 
моряке. Мне ж е хочется 
рассказать 0 Викторе как
о строителе. Настоящем 
строителе.

В нашей бригаде он ра
ботает более полугода. 
Много это или мало для 
того, чтобы стать масте
ром своего дела, зависит 
как от самого рабочего, 
так и от коллектива, в ко
тором он трудится. Да, 
Виктор уже был знаком 
с профессиями каменщика, 
плотника. Приходилось ему 
сталкиваться и с арматур
ными работами. Но все это 
было не то. Вернее, не

совсем то—по сревнению со
стройкой апатито-бадде- 
леитовой фабрики.

За полгода он глубоко 
освоил почти все строи
тельные профессии. Этому, 
конечно, способствовали и 
личные качества — дис
циплинированность, сме
калка.

Сегодня мы плотничаем. 
Изготовляем щиты для на
крытия отверстий зумп
фов в гравитационном про
лете. Не скажу, что эта ра
бота сложная. Подгонять 
по разм ерам  не надо — 
доска стандартная. Да и 
назначения щитов позво
ляют иметь большой плюс 
или минус. Главное — две 
нижние поперечины для 
сшивки. Они должны упи
раться в стенки отверстия,

заподлицо с поверхностью 
зумпфа.

Вот и вся сложность. Но 
смотрю я, как работает 
Виктор, и вижу: даж е к 
этой простой работе он 
относится с душой, серьез
но.

Некоторое время, боль
ше двух месяцев, Ш ара
пов работал под моим на
чалом. Помнится, надо было 
для бетонирования тех же 
зумпфов монтировать опа
лубку. Она тоже выполня
ется в соответствии с чер 
тежами. Но одно дело 
прочитать чертеж, «уви
деть» его обьемно, дру
гое — строго вычислить 
место конструкции на 
объекте. Где должен стоять 
в таком огромном грави
тационном пролете этот 
зумф, который изображен

несколькими линиями на 
чертеже? Это — наука. 
Нужно привязаться к осям, 
а потом уже выверить ру
леткой его «точные коор
динаты». И вот такую р а 
боту Виктор сделал однаж
ды сам, за звеньевого. И 
без подготовки. Сказались 
наблюдательность, интерес 
к делу. А не сделал бы — 
никто бы с него не спро
сил.

Другой пример. Стенки 
хвостового лотка и зумп
фов надо было обклады
вать мозаичной плиткой. 
Работа, прямо скажем, от
делочников. Мало кто из 
бригады знаком с нею. 
Раствор к нам поступал 
разных марок — 200, 300. 
А ведь его ещ е надо см е
шивать с жидким стеклом.

Вот и применяешься к

обстоятельствам — то 
больше стекла замешаешь, 
то меньше. Переборщишь
— загускнет. Тут уж надо 
следить да следить. А как 
следить, когда и время 
против тебя. Вот поначалу 
и балансировали между 
двух огней. Но потом по
шло.

Виктор, оказывается, дав
ненько присматривался к 
труду плиточников, мотал 
на ус. Словом, теорию изу
чал в приглядку, а тут 
тебе и практика, как на 
блюде. В общ ем, скажу 
про всех — освоили ре
месло, работали не хуже 
профессионалов. А Вик
тор Шарапов — тот и во
все увлекся. И все мы ра
довались, что результат 
получился отличный.

В. БЫЧКОВСКИИ,
плотник строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-1».

Комсомолец Валерий Петров работает электриком 
на участке дробления железорудной обогатительной 
фабрики. Активный общественник и рационализатор, 
Валерий снискал уважение своих младших товарищей 
по работе, и они выдвинули его в состав комитета ком
сомольской организации ГОКа.

Портрет Валерия Петрова — ударника коммунисти
ческого труда — на Галерее славы передовиков ком
бината. Минувший год Валерий помимо добросовест
ного труда ознаменовал тем, что внес несколько цен
ных рационализаторских предложений.

Фото К). Петрухина.

Основной документ
Н е д а в н о  Центральный 

Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР рассмот
рели вопрос о мерах по 
дальнейшему совершенст
вованию паспортной систе
мы в СССР. Совет Минист
ров СССР утвердил новый 
образец паспорта, Положе
ние о паспортной системе 
СССР. Выдачу гражданам 
новых документов и обмен 
паспортов старого образца 
на новые намечено провес
ти в период с 1976 по 1981 
год.

В связи с мероприятия
ми по совершенствованию 
паспортной системы в СССР 
необходимо еще ответст
веннее относиться к пас
порту — ' основному доку
менту, удостоверяющему 
личность гражданина.

В действующем П олож е
нии о паспортах пункт 14 
гласит: «... изъятие, прием 
и передача паспорта в ка
честве залога запрещает
ся». Но пока что хранение 
паспортов оставляет желать 
лучшего. Только за 1974 
год в паспортный стол

Ковдорского ГОМ с заяв
лениями об утере паспор
та обратились 67 человек.

Так, работник Ковдорско
го ГОКа Александр Степа
нович Екимов, будучи в 
Мурманске, передал свой 
паспорт незнакомому чело
веку, чтобы устроиться в 
гостиницу, а тот в послед
ствии паспорт владельцу не 
вернул.

Есть у нас даж е своп 
«штатные» утратчики. К 
ним относится и работник 
Ковдорского ГОКа Алек
сандр Иванович Бондарь, 
который уже не единожды 
терял свой паспорт.

П родолжать список нет 
необходимости. Мне хочет
ся обратиться ко всем ж и
телям Ковдора с просьбой: 
храните паспорта так, как 
этого требуют правила, не 
теряйте их.

И. АЛЕКСЕЕВ, 
начальник паспортно
го стола Ковдорского 
ГОМ, лейтенант мили
ции.

И БУДЕТ ДОМЕще не утихли волнения 
от напряженного рабочего 
ритма на площадках АБОФ. 
И у строителей здесь еще 
много забот. Но пришло 
время перевести часть сил 
и на завершение строи
тельства жилых домов. Их 
ввода в строй ж дут многие 
ковдорчане.

Коллектив под руковод
ством Василия Илларионо
вича Нехоцы, работающий 
по методу бригадного под
ряда, сейчас трудится на

здании общежития, что ря
дом с трестом «Ковдор
строй». Это будет пяти
этажное общежитие квар
тирного типа на 360 мест. 
Сдача коробки его плани
руется в первом квартале 
этого года.

В районе улицы Ленина 
такж е будет сдан дом на 
66 квартир со вставкой.

Бригада Василия Нико

лаевича Буравкова начала 
нулевой цикл еще двух до
мов в районе улицы Слю
дяной. Один из них на 129 
квартир, другой — на 120.

Постепенно мы планиру
ем в помощь к этим двум 
бригадам подключить еще 
ряд коллективов.

Н. СЕИН, 
н а ч а л ь н и к  СМУ 
«Промжилстрой».

Стальные кружева. Фотоэтюд Ю. Чернопятова.

Досье
любителя

статистики
ф  ИЛДАР 
И ИЛДУС

Так назвали своих 
мальчиков - близнецов 
горнорабочий комбина
та «Ковдорслюда» Бари 
Ибрагимович и монтер 
пути станции Куропта 
Рашида Сафивуловна 
Каримовы.

Всего за год в Кондо
ре и пригородной зоне 
появились на свет 383 
новых гражданина —  
189 мальчиков и 194 де
вочки.

Ф  ЧТОБЫ ТЕЛО 
И ДУША

За год в доброволь
ное спортивное обще
ство «Труд» влилось 900 
новых членов, значкис
тов ГТО стало 94. Из них 
60 —  обладатели золо
того значка. Ряды спорт
сменов - разрядников 
увеличились на 273 че
ловека.

В соревнованиях по 
всем видам спорта при
няло участие 946 чело
век. В оздоровительно
спортивных мероприя
тиях (группы здоровья, 
лагеря, турпоходы, ры
боловство) —  490 чело
век.

В первом конкурсе 
«Лыжня зовет» приняло 
участие 1.800 спортсме- 
нов-любителей.

#  совет
ДА ЛЮБОВЬ

«Брачный» сезон семь
десят пятого открыли 
3 января Александр 
Афанасьев (СУ-6) и Лю
бовь Золоторева («От- 
делстрой»). На следую
щий день стали мужем 
и женой сразу семь 
пар.

А  закрыли «брачнь'й» 
сезон минувшего года 
Олег Сухвал (Ковдор- 
ский ГОК] и Галина Ста- 
феева (студентка Ленин
градского техникума), 
Геннадий Сизов и Ва
лентина Богомаз (оба из 
цеха технологического 
транспорта).

За весь минувший год 
было зарегистрировано 
197 бракосочетаний.

•  АДРЕС -  
КОВДОР

Жители нашего горо
да получают почту со 
всех концов Советского  
Союза: от Владивостока 
до Ленинграда и от 
Одессы до Чукотки. 
Родственники, близкие, 
знакомые ковдорчан 
прислали им в течение 
года 685.700 писем и 
128.368 телеграмм.

За год ковдорчанам 
было д о с т а в л е н о  
3.442.260 экземпляров 
журналов и газет.

Ф  УЧИТЬСЯ 
И УЧИТЬСЯ

Минувший год богат 
выпускниками средних 
и восьмилетней школ 
города. Общее их чис
ло — 282 человека. 150 
из них продолжают свое 
образование в институ
тах, техникумах, профес
сионально - технических 
училищах, школе рабо
чей молодежи.

Сюда, кстати, можно 
прибавить 262 человека, 
приобретших специаль
ность в учебно-курсо- 
вом комбината Ковдор
ского ГОКа и 268 рабо
чих, повысивших там 
свою квалификацию.
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Поэтический родник С Т Р А С С Ы  
H R  Б Я Л

ЯВЛЕНИЕ БАБЫ ЯГИ
Досье
любителя
статистики
(О кончание. Нач. на 3 стр.)

#  КОНЦЕРТЫ, 
КОНЦЕРТЫ

31 декабря большим 
Новогодним балом во 
Дворце культуры за
кончились вечера, спек
такли, концерты и дру
гие эстрадно-театраль
ные представления 1974 
года.

В течение его участ
ники самодеятельности 
поставили более 50 кон
цертов непосредственно 
в самом Дворце и 16 
выездных. 20 концертоз 
дали профессиональные 
артисты.

С  гастролями к нам 
приезжал Воронежский 
государственный х о р ,  
архангельские «Помо
ры», карельский ан
самбль «Кантеле», под
московный «Селигер», 
концертная б р и г а д а  
Херсонской филармонии 
и другие.

е  КНИЖНАЯ 
ПОЛКА

Часто можно видеть 
по утрам группы лю
дей, ожидающих откры
тия книжного магазина. 
Ага, — поступила новая 
партия литературы!

В минувшем году жи
тели нашего города при 
обрели книг на 88 ты
сяч рублей. Это пример
но по пять экземпляров 
на «статистическую» ду
шу населения. Сюда же 
надо добавить и грам
пластинки. Только в 
книжном магазине их 
продали на 10 тысяч 
рублей...

Пользуется успехом и 
книжная лотерея. Почти 
шестьдесят тысяч биле
тов купили ковдорчане.

«  СЧАСТЛИВЫЕ 
НОМЕРА

Как сообщила заве
дующая с б е р к а с с о й  
№ 8017/011 Г. Г. Каши
на, только за четыре 
дня прошлого года по
гашено на 1S.8G0 руб
лей облигаций 2-про- 
центного Государствен
ного займа.

По трехпроцентному 
займу за минувший год 
вкладчики в ы и г р а л и  
14.160 рублей, в де
нежно-вещевой лотерое
— 10.992 рубля. Это не 
считая крупных вещевых 
выигрышей — мотоцик
лов, ковров и т. д.

®  НОВОСЕЛЫ
В конце декабря ми

нувшего года строите
ли треста «Ковдор- 
строй» сдали в поселке 
Ена новый жилой дсм. 
В январе ключи от бла
гоустроенных квартир 
получат 70 семей рабо
чих и служащих комби
ната «Ковдорелюда».

В Ковдоре в минув
шем году новоселами 
стала 381 семья геоло- 
го-разведчиков, слюдо- 
добытчиков и строите
лей.

ф  4.200
Растет тираж газеты, 

в которой вы прочпи 
эти строчки. В 1972 го
ду он был равен 1.200 
экземплярам, а в ми-' 
нувшем году с двух ты
сяч вырос до 2.500.

В этом году тираж 
«Рудного Ковдора» уве
личился до 4.200 экзем 
пляров.

Цифры и факты со
брал и подготовил к пе
чати Б. ШАРЫПОВ.

У каждого из них свои 
труды и заботы. Дома. На 
производстве. Но объеди
няет этих людей «одна, но 
пламенная страсть — лю
бовь к поэзии. А какую же 
любовь — если она настоя
щая — будешь держ ать за 
семью замками? Кто из 
нас не захочет ею поде
литься? Она переполняет 
нас, выхлестывается нару
жу. И мы ищем «родствен
ные души», чтобы поделить
ся радостью от прикоснове
ния к прекрасному. И ра
дость от этого не уменьша
ется, а наоборот, становит
ся глубже, ярче.

Для того и собираются 
вместе по воскресеньям в 
читальном зале Дворца 
культуры любители поэзии.

Клуб существует уже бо
лее пяти лет. Основали его 
в 1968 году работники биб
лиотеки профкома ГОКа. 
Первым его председателем 
и активным организатором 
была Анна Александровна 
Полищук — старший инже
нер производственно-техни
ческого отдела треста «Ков- 
дорстрой».

Популярность поэзии сре
ди жителей Ковдора рас
тет с каждым годом. М о
жет быть, это и слишком 
смело, но не является ли 
она, поэзия, барометром на
шего города?

Об этом можно спорить. 
По \<&* год убедительно 
подтверждает: да, являет
ся. Именно в минувшем го
ду расширилась тематика 
занятий клуба, для пас ста
ли привычными выступле
ния известных поэтов.

Достаточно напомнить, 
что в 1974 году на встречу 
со школьниками, жителями 
Ковдора и членами Клуба 
был приглашен из далеко
го Симферополя член Сою
за писателей СССР, поэт 
Владимир Орлов. В дли
тельной командировке на 
Строительстве АБОФ нахо-. 
дился и ленинградец Борис 
Павлов. Его творчеству 
тоже был посвящен один из 
вечеров Клуба поэзии: 
Вместе с Павловым при
шли его друзья по работеj
— монтажники из «Сев-1 
запстальконструкции», ко- к 
торые «болели» за него. В 
тот день даж е состоялось 
как бы соревнование на 
лучшую стихотворную им
провизацию и чтение на
изусть между монтажника
ми и членами клуба.

За последнее время зна
чительно выросло число 
членов Клуба. Появилосп
много молодежи. А Вера 
Николаевна Звегиицева 
приобщила к Клубу люби
телей поэзии учащихся
старших классов восемнад
цатой школы, в которой
преподает литературу. Ее 
питомцы вместе с учитель
ницей выступают па заня
тиях Клуба.

Занятие 1-го декабря бы
ло посвящено творчеству
Михаила Юрьевича Л ер
монтова. На нем выступи
ли: учительница школы
№ 16 Галина Ивановна 
Кучкина, работница Д вор
ца культуры Татьяна Кон-

Поплатился
18 декабря  прошлого года во

дитель автобуса Ковдорского 
автобусного п арка В. С. Им- 
мен около автобусной останов
ки Д етский сад  «М алыш» на 
улице Л енина грубо наруш ил 
п равила обгона и создал а в а 
рийную ситуацию . Это видел 
внеш татный инспектор ГАИ 
Ковдорского ГОМ В. И. И ва
нов. Через 20 минут Иванов на 
этой ж е остановке подошел к 
водителю  и попросил п редъ я
вить водительские докум енты. 
Иммен отказался , нагрубил ин
спектору и уехал.

Иванов сообщ ил о случив
ш емся в Ковдорский ГОМ. На 
конечной остановке автобуса у

дратьева, режиссер народ- 
ного театра Александр 
Максимович Семенов, про
давец магазина № 1 Лидия 
Савинкова, работница руд
ника «Ковдор» Валентина 
Исааковна Шмелева, пре
подаватель музыкальной 
школы Валентина Алек
сандровна Колчина и дру
гие. Интересный обзор под
готовила Вера Николаевна 
Звегинцева. А рассказ ее 
иллюстрировала стихами 
поэта ученица Таня Зеле- 
зинская.

Здесь, в основном, гово
рилось о тех, кто готовится 
к выступлениям по той 
или иной теме. А для биб
лиотекарей не существует 
«своих» тем. Они готовят
ся к каждой. Все, что есгь 
в арсенале библиотеки по 
данному вопросу, они вы
ставляют на обозрение в 
читальном зале. И если вы 
даж е не состоите в членах 
Клуба, вас обязательно 
привлечет выставка произ
ведений автора, которому 
посвящается будущий ве
чер, — литература о его 
творчестве, воспоминания 
современников. И вы, за 
интересовавшись, может 
быть захотите принять уча
стие в очередном торжестве 
Поэзии. Нет, думаю, смыс
ла называть поименно этих 
тружеников культуры. Их 
знает каждый читатель.

Творчеству многих рус
ских поэтов были посвяще
ны занятия Клуба. Боль
шое внимание уделяется 
многонациональной совет
ской поэзии. Расул Гамза
тов, Давид Кугультино», 
Эдуард Межелайтис, Сер
гей Чекмарев, Владимир 
МпрпзЛЯ Р оЛ орт РойпМ гг- 
вен^лий,
ко... Этот перечень далеко 
не полон.

Но любители поэзии, со
ставляя план занятий на 
год, не ограничиваются 
творчеством того или ино
го поэта. Они устраивают 
и тематические вечера. В 
октябре старшеклассники’ 
школы № 18 — члены клу
ба «Факел» — подготови
ли тематический в е ч е р  
«Идут в наступление стро
ки», посвященный творче
ству советских поэтов, по
гибших на полях сражений 
Великой Отечественной.

В этом году намечено 
провести вечера: «Совет
ские женщины - поэтессы» 
(март), «Весна идет» (ап
рель), «Родина помнит» 
(май) — этот поэтический 
вечер будет .посвящен 
ЗО'Летию Победы над ф а
шистской Германией.

Должны у нас побывать 
в гостях и мурманские по
эты.

Это, так сказать, планы 
на будущее. Но и сейчас 
Клуб живет интересной 
жизнью, имя которой — 
Поэзия. Планы могут т - 
мениться, расшириться, но 
не изменится сама Поэзия. 
Как сказал о ней поэт Ни
колай Рубцов:

П рославит нас. или унизит,
Но все равно возьмет свое.
И не она от нас зависит,
А мы зависим от нее.

В. ЯКУНИН.

м агази н а  № 4 старш ий инспек
тор дорож ного н адзора П. И. 
Орлов вместе с В. И. Ивано
вым вновь попросили В. С. 
И ммена предъявить докум енты. 
Водитель вновь отказался , про
ехать  в отделение милиции т а к 
ж е  не захотел и, бросив авто 
бус, убеж ал .

З а  наруш ение пункта Правил 
дорож ного движ ения — непо
виновение работнику милицин 
— водитель В. С. Иммен осуж 
ден народным судом города 
Ковдора, привлечен к адм ини
стративному аресту и отбы вает 
н аказан ие при Ковдорском 
ГОМ.

Н. КРЫ СЕН К О , 
внеш татный и н с п е к т о р  
ГАИ, работник служ бы  без
опасности движ ения АТК 
треста «Ковдорстрой».

Перед Новым годом рез
ко похолодало. И если в 
день открытия зимней спар
такиады лыжников беспо
коил липкий тяжелый снег, 
то 29 декабря в гонках на 
дальние дистанции (15 и 
5 км) спортсменам «мешал» 
обжигающий морозный воз
дух.

Однако, несмотря на з а 
трудненное дыхание с трас
сы никто не сошел.

Места распределились 
следующим образом: у
мужчин лучшее время у 
Н. Семина (спорткомплекс)
— результат 53 минуты 24 
секунды. Вторым был В. 
Петухов (цех подготовки 
производства) — 55 минут 
24 секуйды. На 19 секунд 
позже финишировал В. Ти
хонов (рудник «Ж елез
ный»).

У женщин на пятикило
метровой дистанции побе
д и  л а представительница 
треста «Ковдорстрой» Т. 
Маслова (24 минуты 12 се
кунд). Второе время у Т. 
Донченковой из спортком
плекса (25 минут 12 се
кунд). Третье — у В. Ан
дреевой из геолого-разве- 
дочной партии (25 минут 
30 секунд).

В канун Нового года, 31 
декабря, мороз был еще 
крепче — 26 градусов ни
же нуля. Но все-таки тра
диционная новогодняя гон
ка в районе освещенной 
трассы состоялась.

У мужчин старшего воз
раста призовые места за 
няли А. Смирнов (ГРП ), 
И. Аникиев (комбинатоуп- 
равлепие) и А. Кокотов 
(РМ Ц ), основного возрас
та •— В. Климов (трест 
«Ковдорстрой»), О. Семе- 
ноп ГшТсоЯТ! .№ ™  п Н.
w«.-" »■■
Женщины финишировали в 
таком порядке: Т. Допчен-
кова (спорткомплекс), В- 
Андреева (ГРП ), И. Мороз 
(обогатительная железо

рудная фабрика) и И. Еки- 
мова (школа №  16), И. Б.ч- 
танина (школа № 18), П. 
Каширова (школа № 17).

Состязания закончились 
эв четыре часа до наступ
ления Нового года. В них 
приняли участие 74 спорт- 
смена-любителя.

В. НЕРОДА, 
судья соревновании.

ЭНДШПИЛЬ
ТУРНИРА

Хотя в шахматном турни
ре на приз «Рудного Ков
дора» сыграно только 13 ту
ров, но до финиша осталось 
два игровых дня, так как 
два участника по уважитель
ным причинам выбыли из 
соревнований. В группе ли 
деров особых изменений не 
произошло. Ее возглавляет  
сейчас В. Бутаков — один
надцать с половиной очков. 
У Г. Войтенцева и В. Пу- 
цыка по 10 очков, еще на 
очко отстает М. Ломакин. 
Возможно, судьба призовых 
и даже четвертого места ре
шится уже в предпоследнем  
туре, который играется в 
субботу. Наибольший инте
рес представляют встречи
В. Ромахова с В. Бутако
вым и В. Пуцыка с Г. Вой- 
тенцевым.

Г. КУДЕЛИН,
электрик электроцеха.

1850
Столько километров за 

четыре выходных дня про
бежали спортсмены-люби
тели, участвуя в конкурсе 
«Лыжня зовет — 75».

На контрольном пункте, 
к о т о р ы й  обслуживают 
спортсмены Ковдорского 
ГОКа, было роздано за эти 
дни 370 талонов.

Совет ДСО «Труд».

В предыдущем номере 
«Рудного Ковдора» в ин
тервью, данном корес- 
понденту газеты методис
тами по художественной 
самодеятельности из Мур
манска, был поставлен реб
ром вопрос о воспитании 
собственной бабы Яги в 
недрах актива Дворца 
культуры. Любопытно, что 
ни корреспондент, ни на
ши гости не были в курсе 
истинного положения дел 
по данной животрепещ у
щей проблеме.

Тем более приятным 
сюрпризом стало явление 
бабы Яги со компанией на 
сцене Дворца во время 
новогодних представлений 
для детей. Оказывается, 
этот персонаж воспитали 
по актерской линии два 
поколения режиссеров на
родного театра (начали 
ещ е в то время, когда те
атр не получил звание на
родного).

Кто попал на представле
ния для детей, тот видел, 
а кто пропустил — может 
пожалеть. И поругать себя 
за отсутствие любопытства. 
Только театры юного зри 
теля могут похвастаться 
таким удивительным слия
нием сцены и зала. Бук
вально с первой минуты 
зал отдал свои симпатии 
традиционно положитель
ным героям — Емеле, Сне
гурочке, Золушке, Михаилу 
Ивановичу Топтыгину, Зай
ке и очень переживал за 
них, когда силы зла, пред
ставляемые упомянутой 
выше бабой Ягой, Сестра- 
ми-проказницами и мрач
ным Советником, пытались 
совершать свои нехорошие 
дела.

Можно поспорить с ав
т о р о м  с ц е м е р и л  о о  у м е с т 
ности Советника, который 
почему-то очень напоми
нал гениального Сыщика 
из мультфильма про Бре
менских музыкантов. Мож
но позавидовать Людмиле 
Селезневой и Лидии Са
винковой (Сестры), а з а о д 
но и Валерию Давидовичу 
(вот в ком скрывалась ба- 
буля-Ягуля!) — их текст 
сочно выписан и озвучен 
музыкой. Но не сказать об 
общ ем впечатлении, о том, 
что спектакль удался и вы
держ ал 14 успешных пред
ставлений — нельзя.

Недаром ж е Емеля (по
мощник машиниста экска
ватора Николай Тихоноз) 
шептал партнерам:

ДА Е М СПРАВКУ:
i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i t i i i i i i
В КИНОТЕАТРЕ «Ю НОСТЬ»
10--12 января — «Тонкая 

нить» (10 го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 11—12-го: 12, 14, 16, 18, 
20, 22) .

13—14 января — «Ц аревич 
Проша» (13-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20, 22; 14-го: 12, 14, 16, 22).

14—15 января — «Если хочешь 
быть счастливым» (14-го: 18-15, 
20; 15-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

16— 17 января — «Звезда эк 
рана» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22). 

+
ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ  

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
, 10 января — П рем ьера б а 
летной студии детского сектора

|по сказке Ш. Перро «Золуш 
ка" ( Щ ) .

11—12 января — Вечера тан 
цев (20).

15 января — Открытие вы 
ставки мурманских худож н и 
ков.

К И Н О :
11 января — «К рот-худож 

ник» (12-30), «Мировой п а
рень» (14, 16, 18).

12 января — «Внимание, че
репаха!» (12-30). «Я подожду, 
пока ты убьеш ь» (14, 16, 18).

14 января — «С ангам », 2 се
рии (18, 21).

16 января  — «Черный тю ль
пан» (17, 19, 21).

17 января — «М едвежонок 
на дороге (10-30).

+
П РИ ГОТОВИТЬСЯ 

К СТАРТУ!
12 января  в районе стадио

на спортком плекса состоятся 
соревнования сильнейш их лы ж -

— Пока весь текст не 
скажу — печку не тро
гать!

А говорить порою было 
трудно — настолько ак
тивно зал сопереживал лю
бимым героям.

В спектакле достаточно 
режиссерских, драматурги
ческих находок. Самоход
ная печка вдруг останавли
вается, потому что бензин, 
то бишь дрова, закончились. 
Баба Яга переговаривается 
с Советником по телеф о
ну, спрятанному в авоське. 
Правда, порой наблюдался 
и некоторый перехлест. 
Емеля вдруг появился в 
кокетливой полумаске ге
роя из оперетты «Летучая 
мышь». Но в сказках чего 
не бывает!

Может быть, кому-то по
кажутся интересными и на
блюдения со сцены за по
ведением зала. Самая чин
ная и серьезная публика, 
оказывается, приходила из 
семнадцатой школы. Она 
меньше шумела, но играть 
на молчаливый, сдержанно 
реагирующий зал было 
труднее. Впрочем, дети — 
все-таки дети. К концу 
спектакля трудно было от
личить, представители ка
кой школы подсказывают 
Емеле, что сзади на него 
нападает баба Яга.

Говорят, в конце дажэ 
полушутливой рецензии 
надо предложить что то 
вроде морали. Надо, так 
сделаем.

Мало мы, к сожалению, 
ценим беззаветное служе
ние искусству сам одея
тельных актеров народного 
театра. Придем иногда на 
спектакль, посидим, по- 
сравниваем с тем, что по
те л е в я ПОКаз ьхрд ш г 
вежливо поаплодируем и
довольные собой расходим
ся по домам. А  что това
рищи просиживают вече
рами на репетициях, отра
батывают дикцию и прочие 
премудрости —  это их за
бота и их удовольствие. Но 
ведь вся эта кропотливая 
работа вдруг. прорастает 
неожиданным, пусть по
бочным, как они считают, 
цветком вроде новогодне
го представления для д е 
тей.

Только за одно это им 
стоит сказать огромное 
спасибо.

Редактор Я. М. МАХЛИМ.

ников комбината по четырем 
возрастным группам, на д и 
станциях 2, 3, 5 и 10 километ
ров.

Старт в 11 часов.
Совет Д СО  «Труд». 

+
ПРИОБРЕТИ

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Учебно-курсовой комби

нат Ковдорского ГОКа 
объявляет новый набор на 
учебные курсы слесарей, 
электрослесарей и газо- 
электросварщиков.

По всем вопросам при
ема обращаться в учебно- 
курсовой комбинат. Теле
фон 4-54.

Дирекция УК К.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комм у
нист» н абирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР
НИ НА, верстала  М. М. СО
ЛО ВЬЕВА, клиш е нарезал? 
Л . Д . НАБАТОВ, корректиро
вали  Т. А. ТАЛЫКОВА. и 
JI. В. ИСАКОВА, печатали 
А. В. ИВЛИЦКАЯ, Р. Я. СО- 
ЛЕВА.

Администрация, п артбю 
ро и завком Ковдорской 
ТЭЦ вы раж аю т глубокое 
со бол езнов а н и е н ач ал  ь нику 
электротехнического цеха 
Васильеву Геннадию  И в а 
новичу по случаю  смерти 
его матери Васильевой О ль
ги Акимовны.

ПРОИСШЕСТВИЯ

ней

Тираж 4.200 экз. Наш адрес: управление Ковдорского ГОКа, 3-й этаж, телефон 1-57 или через диспетчера комбината (3 03). Тип. «Кандалакшский коммунист» Зак. 361



Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

выполнить государственный план девятой пятилетки 
по общему объему строительно-монтажных работ 
к 7 ноября, план года — 15 декабря;

перевыполнить план пятилетки по повышению про
изводительности труда на 0,5 процента;

в ознаменование 30-летия Победы над фашистской 
Германией план четырех месяцев выполнить досрочно— 
на 5 дней раньше;

ввести в эксплуатацию новые производственные 
мощности: по производству бадделеитового концентра
та в Ковдорском ГО Ке — к 15 декабря; по производ
ству 56 тонн вермикулитового концентрата в ГО Ке 
«Ковдорслюда» — 25 декабря;

в октябре закончить работы по отводу реки Верх
няя Ковдора;

ввести в эксплуатацию: 119-квартирный жилой дом 
№  4 Ковдорского ГО Ка  — 27 июня; восьмиквартирный 
в совхозе «Ена» — 27 августа; 70-квартирный №  7 тре
ста «Ковдорстрой» — 25 сентября; 70-квартирный жи
лой дом Мурманского облисполкома — 7 ноября; АТС 
на 1.000 номеров в Ковдоре, гараж и бетонно-раствор
ный узел треста, 124-квартирный жилой дом ОРСл 
Ковдорского ГО К а  — 20 декабря;

добиться снижения расхода топлива, тепловой и 
электрической энергии на 4 процента; экономии цемен
та, леса, металла и стекла на 11 процентов;

довести полносборное промышленное строительство 
до 60 процентов и освоить это строительство в объеме 
850 тысяч рублей;

разработать планы НОТ на основные производег 
венные процессы и получить от их внедрения экономи
ческий эффект в сумме 100 тысяч рублей;

перевести на бригадный хозяйственный расчет — 
бригадный подряд — 5 комплексных и специализиро
ванных бригад;

за счет внедрения рационализаторских предложений 
и изобретений получить условно-годовой экономический 
эффект в сумме 320 тысяч рублей;

сдавать в эксплуатацию не менее 87 процентов объ
ектов с оценками «хорошо» и «отлично»;

обучить новым профессиям двести рабочих, повы
сить квалификацию — шестистам рабочим и 90 инже
нерно-техническим работникам;

работать два дня — 19 апреля и 30 декабря — на 
сэкономленных материалах;

вовлечь в соревнование за коммунистическое отно 
шение к труду 70 процентов работников;

отработать каждому на благоустройстве города, 
в подсобном хозяйстве в период уборки урожая и я 
ОРСе на заготовке продуктов по 18 часов;

для успешного завершения работ по вводу мощнос
тей вермикулитовой и апатито-бадделеитовой фабрик 
заключить договор на социалистическое соревнование 
по обеспечению досрочного ввода производственных 
мощностей строящихся предприятий с ГОКом «Ковдор
слюда» и Ковдорским горно-обогатительным комбина
том.

Коллектив треста «Ковдорстрой» вызывает на социа
листическое соревнование тружеников треста «Коль- 
строй».

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОЙ ТЭЦ:

сэкономить 70 тысяч киловатт-часов электроэнергии 
и 56 тонн условного топлива;

за счет автоматизации производства, внедрения но
вой техники, планов НОТ и улучшения организации 
труда повысить производительность труда на 8 про
центов;

снизить себестоимость продукции на 0,8 процента 
против плановой;

отработать в подсобном хозяйстве ОРСа, на благо
устройстве и озеленении города, территории Т ЭЦ  — 
2.000 человеко-часов;

добиться экономического эффекта от внедрения ра
ционализаторских предложений в сумме 8 тысяч р\ 
лей;

бороться за присвоение коллективу Т ЭЦ  звания 
«Предприятие коммунистического труда».

Москва.

Красная 

площадь. 

К Ленину.
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ЗАВЕРШ АЮ Щ ИЙ:

БОЛЬШЕ/ 
Л У Ч Ш Е !  

ЕШЕВ/1Е /
Машинист бурового станка 

рудника «Железный»
В. Б Е Л О В :

—  Я работаю в буровой 
бригаде коммуниста Вяче
слава Федоровича Петухо
ва. Мои личные обязатель
ства —  это строка в обя
зательствах экипажа. Так 
что говорить буду об об
щих наших планах.

В прошлом году мы 
освоили важное дело: изу
чили тиристорные преоб
разователи. Это была но
вая для нас схема. А что
бы ремонтировать, надо 
знать схему в совершенст
ве. Разобраться в ней нам 
помогли старший энергетик 
участка Ю. А. Рязанов и 
старший машинист станка 
В. Ф . Петухов.

В октябре се«льдеся~ 
четвертого года мы завер
шили план девятой п я т и 
летки и работаем сейчас 
в счет мая семьдесят ше
сто го.

Наш экипаж обязуется 
план 1975 года выполнить 
к 58 годовщине Октября и 
набурить сверх плана 4.500 
метров скважин.

Соревнование —  это 
прежде всего обоюдная 
учеба, обмен опытом. Со
ревнуемся мы с экипажа
ми буровых станков №  1 и 
№ 8.

В прошлом году наш 
коллектив подал 4 рац
предложения, Все они бы
ли одобрены и внедрены. 
Скажу об одном из них. 
На блочке гирлянды рань
ше стояли скобы, которые 
направляли шланги и ка
бель двигателя вращения. 
Из-за них шланги перети
рались, часто приходилось 
их менять. Мы предложили 
заменить скобы роликами.

Говоря о достижениях 
экипажа участка, нельзя 
обходить молчанием труд
ности. За три года мы не 
получили ни одной запас
ной детали на ход УГ-60. 
Также плохо обстоит де
ло и с резино-технически- 
ми изделиями. Достаточно 
назвать одно из них: рука
ва высокого давления. Их 
мы скраиваем из несколь
ких частей. И какое уж, 
простите, высокое давле
ние —  в этих скроенных 
обрывках! Стоит ли гово
рить, как это отражается 
на выработке.

Пора бы решить пробле
му с запчастями. Это то
же один из резервов, ко
торый даст не одну тысячу 
метров дополнительно к 
обязательствам нашего 
участка.
Шофер цеха технологиче

ского транспорта 
В. Х У Д Я К О В :

—  Минувший год был осо
бым для меня во многих 
отношениях. Самое глав
ное, пожалуй, —  я стал ра
ботать на сорокатонном 
БелАЗе. Давно мечтал о 
нем. Испытываешь удов
летворение от того, что 
управляешь такой краси
вой, мощной машиной,

В новый год мы, мож
но сказать, въехали экипа
жем. Если раньше каждый

РИТМ СМЕНЫ

К О Т К Р Ы Т И Ю  Р У Б Р И К И
Много писалось в газе

те, говорилось на произ
водственных совещаниях и 
рабочих собраниях о не
обходимости наладить рит
мичную работу технологи
ческой цепочки нашего 
комбината. Но если рань
ше усилия коллективов це
хов комбината были на. 
правлены на выполнение 
ежемесячных, декадных, 
недельных графиков про
изводства, то теперь, при 
удлинении цепочки на та
кой цех, как апатито бад- 
депеитовая фабрика, ис

ходным сырьем которой 
будут мокрые хвосты маг
нитной сепарации железо
рудной, вопрос ритмич
ности становится более 
острым и решать его нуж
но не в прежних измере
ниях: сменах или сутках, а 
в часах и минутах.

Приведу простой при
мер. В прошлые годы за 
счет резервов рудника 
«Железный» и железоруд
ной обогатительной фаб
рики отдельные почасовые 
срывы на дроблении руды 
покрывались в течение

смены или суток. И это не 
сказывалось резко на про
изводстве железорудного 
концентрата. Нынче же 
каждая задержка с постав
кой руды отразится на вы
полнении плана как по 
железному, так и по апа
титовому концентратам.

Для получения качест
венного апатитового кон
центрата на АБОФ по
стоянно должно поступать 
равномерное количество 
пульпы. Это значит, что 
железорудная фабрика 
уже не может менять на

грузки на своих мельницах 
в зависимости от количест
ва поданой руды, как это 
практиковалось р а н е е .  
Нынче дорога не просто 
рабочая минута, а мину
та ритмичной работы. От 
нее зависит стабильность 
всей технологической це
почки по комплексному 
использованию руд нашего 
месторождения.

Л. Ч И Ж А Е В , 
старший диспетчер 
Ковдорского ГО Ка.

работал сам за себя, то 
теперь уже успех зависит 
от того, как все справляют
ся с заданием. Один не 
выполнил план —  минус 
всему экипажу. Подби
рать коллектив доверили 
нам самим. Наиболее опыт
ный среди нас Володя Ни
колаев. И хотя официаль. 
но старшего в экипаже нет, 
его мы считаем наставни
ком и руководителем. Ско
ро после ремонта выйдем 
на линию. Придется потру
диться, чтобы наверстать 
упущенное. Мы ведь со_ 
ревнуемся с экипажем во
семнадцатого БелАЗа.

Машину все вместе, 
вчетвером, ремонтирова
ли, полную профилактику 
сделали, так что она под
вести не должна.

Электрослесарь 
железорудной 

обогатительной фабрики
В. А В Е Р К И Е В :

—  На своем участке, в 
дроблении, я уже рабо

таю 11 лет. А вообще-то 
и в строительстве фабри
ки принимал участие. Я 
ведь в Ковдоре с пятьде
сят восьмого года. Раньшэ 
я на участке и в дежур
ной смене работал, а те
перь вот молодежь вы
учили мы, дежурят они, а 
я уже второй год только 
днем, с восьми до пяти. 
А ребят молодых много 
было. Приходили совсем 
необученные, незаметно 
вырастали. Теперь вот мно
гие на А БО Ф  работают. 
Трудный был год. Посу
дите сами: раньше нам
могли дать на ремонт, по
ложим, четыре дня, теперь 
больше двух никак нельзя, 
а людей меньше. Но мы 
не жалуемся, справляемся 
и в короткие сроки. А 
теперь и А БО Ф  подгоняет. 
Так что в завершающем 
году наша электрослужба 
должна еще лучше рабо
тать.

В успехе коллектив уве
рен.

' ШЖММЯ

В  экипаж е экскаватора № 13 четыре маш иниста — 
Савиных, Н. Е . Д урягин , П. О. Целиков, Н . А. ДороХин — и 
помощник маш иниста Василий Сергиенко.

В позапрошлом году эки п аж  оленегорца Валентина Степо- 
ва установил рекорд Кольского полуострова — отгрузил мил
лион к у б о м е т р о в  горной массы. Э ки п аж  Н иколая Анд 
реевича Дорохина подхватил почин соседей и обязался рекорд 
Степова перекрыть на 50 ты сяч . И вот рекорд по отгрузке гор 
ной массы  прописался в Ковдоре: дорохинцы в 1974 году 
справились со своим обязательством .

На снимке: старший машинист экскаватора №  13 Н. А. До- 
рохин.

Фото Ю . Петрухина.

Ш  К О В  А О Р
ОРГАН ПАРТКОМА, 
ПРОФКОМА, 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И ДИРЕКЦИИ 
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ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
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ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КО М М УНИСТА

Равнодушие противопоказано
На -повестке дня партий

ного собрания железоруд
ной обогатительной фабри
ки стояло четыре вопроса: 
прием в кандидаты КП С С , 
отчет начальника участка 
обогащения о проделанной 
работе в определяющем го
ду пятилетки, самоотчет 
коммунистов участка обо
гащения, выбор кандида
тов в комиссию по борьбе 
с пьянством и хулиганст
вом.

Вопросов четыре, а если 
смотреть глубже —  один 
серьезный вопрос. Хотя от
читывается только уча
сток обогащения, но ведь 
коллектив каждого участ
ка подводит итоги года, 
чтобы впредь избежать 
тех промахов, которые 
все-таки случались на фо
не в общем-то неплохой 
работы обогатительной 
фабрики.

Итак, вопрос один: мы, 
паша работа, наши забо
ты.

Видно, что начальник 
участка обогащения, ком
мунист Александр Михай
лович Милованов готовил
ся серьезно. Рассказал он о

том, что сделано для об
легчения труда рабочих, 
какие проблемы стояли пе
ред участком, как комму
нисты вдохновляли коллек
тив па их решение. Не 
обошел выступающий и 
прогульщиков, чьи поступ
ки позорным пятном ло
жатся на коллектив, под
робно остановился на со
стоянии воспитательной 
работы.

И все равно было за
метно, что мысли Милова- 
нова все время вертятся 
около рабочего места — 
участка. Неожиданно он 
вдруг произнес: «А в на
стоящее время пара гид
роциклонов.;..». Смутился, 
продолжил отчет.

Затем выступили ком
мунисты, проводившие про
верку работы участка пе
ред собранием —  механик 
планово - предупредитель
ных ремонтов Н. А. Овчин
ников, механик фабрики
B. Ф . Васильев, слесарь
C. М. Вараксин, начальник
фабрики А. П. Сидорепков. 
Были отмечены и хорошие, 
и плохие стороны. В  итоге 
работу участка признали
удовлетворительной.

По четвертому вопросу 
выступил слесарь Ф . Т. Ти
мофеев:

—  Комиссия по борьбе 
с пьянством и хулиганст
вом по существу бездей
ствовала, работу пустили 
на самотек. Поэтому о ре
зультатах говорить не при
ходится. Правда, —  по
правляется Тимофеев, — 
член комиссии коммунист 
Сергей Ефимович Петров...

И вдруг слышу. «Ко 
нечно, человек на пенсии, 
чего еще делать?»

Если бы мне не довелось 
работать с Сергеем Ефимо
вичем, я бы, возможно, не 
обратил внимания на реп
лику. Но тут мне стало 
как-то не по себе.

Давайте-ка разберемся. 
Слова были брошены, ко
нечно, без злого умысла. 
Человек не подумал и, как 
говорится, «ляпнул». И 
все же...

Да, Петров на заслужен
ном отдыхе, но он стоит 
на партийном учете на 
фабрике и не мыслит себя 
в отрыве от коллектива. 
Работая на производстве,

( коммунист Петров всегда

был чутким, отзывчивым 
товарищем, хотя спуску
халатности, недобросовест
ности, разгильдяйству не
давал. Помню, прогуль
щики боялись его как огня. 
И в то же время уважали 
не меньше всех остальных, 
с кем по работе Петров
сталкивался не в таких 
конфликтных ситуациях. И 
то, что уже находясь на 
заслуженном отдыхе и 
имея все моральные права 
«не вмешиваться», комму
нист Петров сделал боль
ше вместе взятых членов
комиссии, говорит о мно
гом. И в первую очередь 
о том, что не всегда слово 
«пенсионер» означает «че
ловек, оторванный от кол
лектива». Иногда «пенсио
нерами» по своему миро
воззрению могут быть и 
люди далеко не пенсионно
го возраста.

Вот что мне подумалось, 
когда я услышал реплику 
к<А чего еще ему делать?» 
Она омрачила впечатление 
от делового, на мой 
взгляд, настроя собрания.

В. М И Р О Л Ю Б О В ,
мастер по ремонту ме
ханического оборудо
вания железорудной 
обогатительной фаб
рики.

ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО

Навстречу туннелю
На днях состоялся объ

единенный партком Коа- 
дорского ГО К а  и треста 
«Ковдорстрой», на кото
ром обсуждался вопрос о 
рудной базе Ковдорского 
ГО К а . Решения его помо
гут обоим коллективам 
своевременно справиться 
с задачей.

Известно, что для обес
печения нормальной рабо
ты комбината необходимо 
отвести реку Верхняя Ков- 
дора и осушить западную 
часть озера Ковдоро.

В  связи с трудными 
горно-техническими усло
виями работы но проход
ке туннеля были прекра
щены и перед комбинатом 
встала задача —  оставшие
ся 230 метров пройти от
крытым способом.

На Верхнем портале 
сейчас работают экскава
тор ЭКГ-4,6 №  4 и буровой 
станок СБШ-250-2.

Из проектных 231 тысяч 
на сегодняшний день экска
ватор вынул 32 тысячи 
кубических метра горной 
массы —  то, что можно 
было взять без предвари
тельного рыхления. Подго
товлены и две небольших 
площадки для бурения 
взрывных скважин.

Трудностей на портале 
достаточно. Рельеф мест-
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ности сильно пересечен, 
технике не пройти. Вот и 
пришлось при помощи 
экскаватора выравнивать 
площадки —  вести засып
ку глубокой балки. А  тут 
еще рядом скалы. Экска
ватор их не возьмет — 
нужно бурить и взрывать. 
Кроме того, необходимо 
было не только подгото
вить удобные для буре
ния площадки, но и чтоб 
они были удобными для 
взрывных работ, чтобы не 
оставалось «козлов».

Так что 32 тысячи куби
ческих метров дались с 
большим трудом. Буровой 
станок фактически еще не 
приступал к бурению 
взрывных скважин. Прав
да, пробурена контрольная 
скважина для проверки 
направления туннеля. Ш а 
рошка вышла точно в 
центр сечения туннеля.

Разведочные скважины 
для определения катего
рий буримости и взрывае- 
мости горных пород дали 
возможность с о с т а в и т ь  
первый проект бурения на 
37 скважин. 14 января они 
были вынесены в натуру, 
определены их глубины и 
буровой бригаде выдан 
проект.

Есть уверенность в том, 
что горняки справятся с 
повышенными обязательст
вами и закончат проходку 
открытой части туннеля к 
9 мая 1975 года.

Я. Ч Е Р Н И Г О В С К И Й , 
маркшейдер.

#  НА ТОРМОЗАХ

Во вторую смену 10 ян
варя мой экскаватор стоял 
на стыке рудного и 
вскрышного забоев. В 7.45 
я уже у сменщика прини
мал машину. Экскаватор) 
был на ходу. Только рабо
тай. Но погрузку начал в 
8.30. Не было самосвалов.

Пришло четыре, а в рас
командировке мне обеща
ли пять. Но уже в 8.50 одна 
из четырех машин сошла с 
линии. До конца смены 
работал с тремя самосва
лами, теряя в ожидании 
их по десятку минут каж
дый час.

Это одно. Вторая причи
на плохой ритмичности —  
подъезды к забою. С нача
ла смены я запросил буль
дозер и хвосты. Их под
везли в два часа, а буль
дозер пришел только в 
конце смены. Подъезд 
пришлось готовить само
му. Это тоже время.

Есть еще и третье — 
обеденный перерыв. На 
обед у шоферов уходит 
где-то около часа. Притом, 
их опять никто не подме
няет. Понятно, что погруз
ки с 11 до 12 почти нет. А 
ведь машинисты экскавато
ра на обед тратят не 
больше 30 минут. Почему 
же у  шоферов —  час?

Подведем итог. Ожида
ние машин, подготовка 
подъездов, обед вылились 
почти в двухчасовой про
стой. Нагрузил 115 машин 
рудой и вскрышей. Смен
ное задание выполнял не
ритмично и в результате с

Электросварщ ик ремонтно- 
механического цеха Александр 
Васильевич Самохвалов брал 
обязательство  выполнить п яти 
летний план за три года и два 
месяца, но заверш ил его до 
1 декабря 1973 года, то есть на 
3 месяца раньше. Сейчас А л ек 
сандр Васильевич работает в 
счет августа  третьего года де
сятой пятилетки. Его  рабочее 
место — это целая мастер
ская. Ремонтирует он газопла
менную аппаратуру. Естествен 
но, приходится заниматься 
всевозможными приспособле
ниями для изготовления дета
лей к этой аппаратуре. В  пер
вую  очередь — это ш тампы, 
просечки. В декабре он изго
товил штамп для выполнения 
манж ет к насосам топливного 
бачка. Теперь, ремонтируя на
сосы, не приходится д ум ать о 
запасных деталях. Другой при
мер: на комбинате притирка
вентилей для бензорезов до 
сих пор не освоена. Александр 
Васильевич планирует в ско 
ром времени сделать специаль
ное приспособление для вы 
полнения этой операции.

На снимке: А. В . Сам охва
лов.

Фото Ю . Петрухина.

ним не справился. А мог 
бы с лихвой перекрыть, 
если бы постоянно не сби
вался с рабочего темпа.

И. К И Р И Л Е В , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

ф ТЯЖЕЛА ТЫ, 
ДИРИЖЕРСКАЯ 

ПАЛОЧКА!

Выполнение сменных за
даний в цехе технологиче
ского транспорта во мно
гом зависит от диспетчера 
рудника «Железный», ко
торому вверено руковод
ство шоферами.

Все беды нашей брига
ды начинаются, как только 
мы попадаем в распоря
жение диспетчера М. Н. 
Рыгаловой. Первый час 
еще работаем спокойно, 
если экскаваторы своевре
менно начали давать руду. 
А потом начинается «хож
дение по мукам». У одних 
экскаваторов собирается 
целый хвост машин, дру
гие стоят с протянутым 
ковшом.

Последний пример —  13 
января. У седьмого ско
пилось сразу шесть ма
шин, у десятого не бы
ло ни одной. 88-й БелАЗ 
работал у одиннадцатого 
экскаватора, вдруг его пе
регоняют на «десятку», а 
машину оттуда —  на один
надцатый. К чему же эти 
пустые перегоны? Мы те
ряем массу времени, а 
каждые 15 минут —  это 
рейс.

Просишь машинйста пе
редать по рации диспет-

В завершающем обязуемся!
КОЛЛЕКТИВ ОТДЕЛА РАБОЧЕГО СНАБЖ Е

НИЯ КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬ
НОГО КО М БИНАТА:

выполнить пятилетний план досрочно — 12 ноября 
1975 года;

выполнить годовой план товарооборота 30 декабря; 
продать населению товаров сверх плана на сумму 100 
тысяч рублей;

выполнить план по выпуску собственной продукции 
предприятиями общественного питания 30 декабря, реа
лизовав этой продукции сверх плана на сумму 10 ты 
сяч рублей;

закупить дополнительно к выделенным фондам про
довольственных и промышленных товаров на сумму 
500 тысяч рублей;

повысить плановую производительность труда каж 
дого работника в розничной торговле и общественном 
питании на 2 процента;

повысить в течение года в магазинах самообслужи
вания коэффициент установочной площади на один 
процент, выставочной — на два процента;

довести к концу года удельный вес продажи това
ров по методу самообслуживания в общем говарообо 
роте розницы до 62 процентов;

продать населению полуфабрикатов, кулинарных и 
кондитерских изделий на сумму 470 тысяч рублей;

провести в течение года два базара — школьный 
и новогодний; 75 выставок-распродаж кулинарных из
делий; 140 выставок-распродаж промышленных това
ров;

перевести на работу по методу самообслуживания 
продовольственный магазин №  19 в поселке Ена;

отработать каждому работнику на благоустройстве 
города и территорий предприятий по 10 часов.

Коллектив вызывает на социалистическое соревнова
ние работников О РСа Оленегорского горно-обогатитель
ного комбината.

КОЛЛЕКТИВ КОВДОРСКОГО КОМБИНАТА 
БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ:

выполнить годовой план реализации бытовых услуг 
в сумме 250 тысяч рублей к 29 декабря, в том числе 
в сельской местности — на 35 тысяч рублей;

увеличить объем бытовых услуг против прошлого 
года на 14,7 процента, в том числе в сельской мест
ности — на 25 процентов;

довести объем услуг на душу населения до 11 руб
лей;

повысить производительность труда на 4 процента; 
открыть ателье цветной фотографии и косметиче

ский кабинет;
освоить новые виды услуг: обновление одежды и 

обуви, вышивку и изготовление украшений, ремонт 
трикотажных изделий, пошив чехлов для автомашин 
по индивидуальным заказам, пошив мужских сорочек, 
косметический вид услуг, цветное фото;

организовать выездное обслуживание пункта про
ката в сельских населенных пунктах;

механизировать участок по ремонту и обновлению 
обуви;

ежеквартально проводить демонстрацию моделей 
для городского и сельского населения;

внедрить новые формы обслуживания — прием за
казов от населения непосредственно на предприятиях, 
в учреждениях, общежитиях; прием и выдачу заказов 
на домщ срочный ремонт одежды и обуви.

Коллектив вызывает на соревнование работников 
Терского комбината бытового обслуживания.

черу, что машины простаи
вают, а в ответ слышишь: 
«Ничего, |1усть постоят». 
Сколько раз обращались 
мы к Рыгаловой с прось
бами не гонять нас впус
тую, разумно распреде
лять машины, но она и 
слушать не хочет. Может 
нагрубить и выгнать. Бы
ло так с А, В. Малышевым, 
со мной. Просим нашего 
линейного механика Э. X. 
Ибрагимова разобраться. 
А ему в ответ: «Не мо
рочьте голову, не мешай
те мне работать».

На последнюю совмест
ную оперативку Рыгалова 
вообще не явилась. Про
сили мы главного инжене
ра рудника В. И. Конды- 
бея, чтобы перевели Ры- 
галову в другую смену. 
Нам ответили, что она хо
роший работник и гонять 
из смены в смену ее не 
могут. А нас гонять мож
но, значит?» Смена не ху
же других, а план еле-еле 
вытягиваем.

В октябре смена заняла 
первое место. Но тогда 
полмесяца с нами работал 
другой диспетчер.

У шофера и без того 
немало волнений и забот: 
то экскаватор поломался, 
руды нет, то дорога не 
подсыпана, то погода пло
хая, то машина на линии 
вышла из строя. А тут еще 
ничем не оправданные 
простои.

И докладные мы писали, 
и на собраниях сколько 
говорили —  и все без от
вета. А ведь, эта история 
уже не первый год длиг-

РИТМ СМЕНЫ

ся. Грубость, нерастороп
ность и неразумные дей
ствия М. Н. Рыгаловой от
ражаются на ритме, на 
плане.

М. З Е Л Е Н И Н ,
профгрупорг смены це
ха технологического 
транспорта.

•  НЕВЗИРАЯ НА 
МОРОЗ

Задача электрослесарей 
известная —  обеспечить 
бесперебойную работу 
оборудования.

Утро начинаем с выпол
нения ремонтов по гра
фику. Но часто бывает и 
так, что на какой-то объ
ект или конвейер срочно 
требуют слесаря.

В ночь с девятого на де
сятое января начала по
ступать мокрая порода на
слюдовыборку. Мороз ско
вал ледяным панцирем
сетки грохота. Слюда не 
сортируется, грохот се п. 
Мы били и откалывали по 
кусочку твердую как бетон 
породу, но она поддава
лась с трудом. Пришлось 
задержаться после смены. 
Было жарко, хотя от мо
роза трещали половицы.
Но грохот был все-таки 
восстановлен своевремен
но. После работы, хотя и 
чувствовалась усталость,
но было легко на душе от 
того, что сделали очень 
полезное и нужное дело, 
что ритм смены был вос
становлен.

А. А Б А К У М О В , 
электрослесарь флого- 
питовой фабрики руд
ника «Ковдор».



и я и

Ш Я Н Щ :

Вот уже 20 лет работает в цехе подготовки производства Вячеслав 
Яковлевич Селезнев. Свой автокран он всегда содержит в хорошем состоя
нии, в рабочей готовности. За ударный труд Вячеслав Яковлевич представ
лен к награждению нагрудным знаком «Победитель социалистического со
ревнования 1974 года».

В. Я. Селезнев к тому же и хороший общественник, профсоюзный акти 
вист _  ЧЛен цехкома и профкома ГО Ка, возглавляет спортивную работу 
в цехе.

На снимке: В. Я- Селезнев.
Фото Ю. Петрухииа.

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

Между сессиями
' Депутатский мой стаж—  

всего полтора года. Избра
ли меня по 44 округу в 
1973 году. Основная моя 
нагрузка —  член постоян
ной комиссии промышлен
ности, строительства, тран
спорта и связи.

За это время я дважды 
участвовала в подготовке 
сессий, на которых стави
лись вопросы о готовности 
предприятий к , зиме. В 
частности, докладывала о 
готовности к зиме служб и 
цехов Ковдорского ГО Ка .

Естественно, согласно 
графику дежурила в депу
татской комнате и стара
лась не оставить без отве
та ни один вопрос обра
щавшихся ко мне граждан. 
Встречалась с избирателя
ми и на участке. Просьбы, 
в основном, —  жилье, уст
ройство ребенка в ясли 
Много жалоб на закорене
лых пьяниц. И от домочад
цев, и от соседей. Хотелось 
бы, чтобы органы милиции 
энергичнее реагировали на

АБОф. П е р в ы е  на бр о с к и  
к портрету коллектива

НАМ ЗАВИДУЮТ

у  О БСЛУЖ И ВАЮ Щ Р-- 
ГО  персонала на 

участие флотации А БО Ф  
нет пока специальных под
собных помещений. Раско
мандировкой и оператор
ной одновременно служит 
свободное место Ъ энерго
пролете фабрики, почти у 
самой крыши.

Над схемой склонился 
мастер смены Александр 
Васильевич Смирнов: «А
люди все в столовой, ско
ро вернутся с обеда, уви
дите, какой у нас коллек
тив».

Смена создана не рань
ше и позже других —  не
многим больше месяца. Но 
объяснить, почему уже сей
час, за такой короткий

, срок, сюда на подмену
идут охотно и изъявляют 
желание остаться насов
сем, Александр Василье
вич не смог. Он сказал 
только: «Склеились, друго
го слова не подберу, быст
ро. Возраст-то у нас у всех 
приблизительно один. Но 
ведь часто и ровесники
не сходятся. Не в этом, 
наверное, дело. Может 
быть, вот что —  люди все 
добросовестные. Работато 
—  так по-настоящему, са
ми не отлынивают и дру
гим не позволяют»».

Александр Васильевич 
каждого знает уже по име
ни-отчеству, и с какого 
года —  знает, и откуда, и 
кем' раньше был. И  смене 
известно, что закончил 
Смирнов Ленинградский 
горный институт, что фаб
рика эта его первая, не 
считая практики. Так же. 
впрочем, как и для маши
нистов насосов Аллы В а 
лентиновны Масловой и 
Валентины Леонидовны 
Болычевой, ф л о т а т о р а  
Александра Николаевича 
Тарамаро, в недавнем про
шлом токаря 5 разряда.

За плечами у них обуче
ние в учебно-курсовом ком
бинате да короткая прак
тика па АНОФ-2. Так же, 
как у Клавы Дергилевой 
—  выпускницы Губкинско- 
го горного техникума. По
знакомились быстро. I I  с 
людьми, и с техникой. Ко 
всем прокруткам готовили 
оборудование, а сами так 
ни одной не сделали. По
этому с таким нетерпени
ем ждут, когда заработа
ет фабрика в полную силу, 
когда можно будет пока
зать себя в труде.

м:
И МАСТЕРСКУЮ СВОЮ 

СДЕЛАЕМ

Е Х А Н И Ч Е С К О И  
службе участка суш

ки сейчас, в период освое
ния фабрики, хватает дел.

В  штатах службы только 
слесари и один сварщик. 
Но недавно все закончили 
курсы стропальщиков. А 
Анатолий Александрович 
Гугля успешно справляется 
и с обязанностями свар
щика. Иван Трофимович 
Беликов, Анатолий Алек
сандрович Чернявин, их 
товарищи, сейчас устанав
ливают ограждения на кон
вейерах, отлаживают обо
рудование.

Возглавляет службу ком
мунист Виктор Альфредо
вич Карпинский. Как и мно
гих, его перевели иа А Б О Ф  
с железорудной фабрики. 
Сразу же наладился в кол
лективе строгий рабочий 
ритм. И наряду с основны
ми своими делами готовят
ся к будущему. У  службы 
не было мастерской— свои
ми руками отделили под нее 
небольшое помещение, на
чинают оборудовать. Стан
ки им пока не обещают, но 
простейшие приспособле
ния для изготовления де
талей прямо на учайтке 
можно сделать самим.

Па стене висит тетрад
ный листок. «Вниманию 
любителей спорта! Наше 
время в спорткомплексе 
ГОКа...» Уже избран проф
групорг —  И. Т. Беликов. 
За спортивную работу от
вечает А. А. Гугля. Пока 
что нет собственных ре- 
рокдеменов. Но недалеко то 
время, когда и мехслужб -1 

сушки будет представлять 
своих участников на спор
тивные соревнования ком
бината.

ИНТЕРЕСНО ВЕДЬ 
КАК!

С 'О  В Р Е М Е Н Е М  учз-
сток сушки будут об

служивать 7 человек. При 
п о л н о й  автоматизации 
на всех 11 конвейерах уча
стка смогут работать два 
машиниста.

Нонна Анатольевна Швед 
уверена в этом. И  хотя са
ма она получила удостове
рение о новой специальнос
ти недавно, с технологиче
ским процессом знакома 
так, словно проработала 
тут много лет. И  такой 
ревнивый интерес к про
фессии у всех, начиная с 
мастера, коммуниста И ва 
на Ильича Крячуна, и кон
чая самой молодой работ
ницей ■»— Лидой Шиловой. 
До чего же радостно бы
ло, когда впервые закрути
лись сушильные барабаны! 
Крячун, хотя и довелось 
ему быть свидетелем и уча
с т и  и к о м строительства 
ТЭЦ, железорудной фабри
ки, ждал пуска А Б О Ф  с 
пеменьшим волнением.

«Да ведь это же новая 
фабрика, и уникальная к 
тому же. А  потом еще но
вые построят, и вермикули- 
товую. Тоже посмотреть 
хочется. Внуки у меня бу
дут —  обязательно пойдут 
на новые фабрики рабо
тать».

РОСТКИ
уЧ А С ТО К  флотации —  

самый обширный в 
главном корпусе— включает 
он и реагеитное хозяйство, 
и сгустители, и мельницы, 
не говоря уже о двух дей
ствующих секциях флота
ции.

Все это сложное хозяй
ство должны обслуживать 
40 технологов. И одна из 
основных забот начальни
ка участка Александра 
Степановича Екимова — 
завершить полную ком
плектацию смен. Кое-где 
не хватает еще специалис
тов, выясняются некоторые 
недочеты в размещении 
людей.

Распределять технологов 
старались так, чтоб моло
дых прикрепить к опыт
ным специалистам, а их не 
так много. Мастера смен 
почти все с высшим обра
зованием, грамотные, зна
комые с оборудованием. 
Ио и им порой приходится 
дотошно разбираться.

Время для того, чтобы 
освоиться, было. В  декаб
ре, когда производились 
первые прокрутки обору
дования, все находились 
на своих местах, проходи
ли боевое крещение.

Всякое . освоение требует 
напряженной работы мыс
ли. Многим новичкам еще 
трудно разобраться во 
всех тонкостях, и пока для 
них главное —  вникать, 
может быть, пассивно, но 
с прицелом на будущее.

Поэтому нет-нет, да и 
услышишь разговор;

—  Мне кажется, ячейки 
у • решетки зумпфа слиш
ком мелкие. Может, из-за 
того она и забилась пуль
пой. Хотя бы вдвое увели
чить диаметр...

—  Вообще-то ты прав. 
Но ведь может засориться 
насос. Тут что-то другое 
надо придумать.

Н. РО Д Н И Н А .

ЗИМНЯЯ ЧАША
На прошлой н е д е л е  

бригада начала подготов
ку к возведению фунда
ментов чаши сгустителя 
№  2 корпуса сгущения 
А БО Ф . Мы освобождали 
котлован от снега, наледи, 
хвостов. Сейчас возводим 
ленточные фундаменты 
подбудки. Следует пото
ропиться с рытьем тран
шей для фундаментов, 
поддерживающих чашу, и

для подбудки фундамен
тов купола со стороны 
корпуса обогащения. Но 
это уже задача экскава
торщиков участка механи
зации.

Первый бетон на этом 
объекте мы начали прини
мать 13 января. Конечно, 
условия работы на первом 
и ' втором сгустителях не 
сравнить. Чашу первого мы 
возводили летом. Теперь

сказываются морозы. Но 
зато помогает накоплен
ный опыт. Ведь одно дело, 
когда идешь непроторен
ным путем, другое —  по
вторить пройденное. Не 
часто строителям выпада
ет делать «серийную» про
дукцию.

Поступательно расширя
ем себе фронт работ. Бе
тонируя очередные фун
даменты, мы заготавлива
ем щиты опалубки для 
следующих. Сначала на 
эту работу были выделены

два плотника. Теперь опа
лубочные щиты собирает 
целое звено во главе с 
опытным плотником Алек
сандром Путинцевым.

В общем, основные ра
боты на чаше второго сгус
тителя начались, и мы уве
рены, что с заданием этим 
справимся в срок и с хо
рошим качеством.

А. Д А Р И Ч Е В , 
бригадир строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-1».

эти сигналы. Хулиганов, 
встречающихся на улице, 
мы призываем к порядку. 
А  к квартирным хулиганам 
почему-то снисходительны.

Принимала участие и в 
комиссиях по проверке сто
ловых, ресторана, по оцен
ке товаров в магазинах 
«Сказка», «Ковдор», в про
дуктовых магазинах.

Одно пожелание —  пора 
бы столы заказов открыть 
не только на А Б О Ф  и на 
железорудной фабрике 
Ведь и на других предприя
тиях города работает мно
го женщин. Да и мужчины, 
думаю, не откажутся при
обретать продукты с мини
мальной затратой времени.

Недавно открылся фили
ал парикмахерской. Я сама 
туда три раза ходила, но 
всегда встречала замок. А 
об открытии и объявления 
висели, и газета их печата
ла.

Т. КО С ТРО М И ТИ Н А ,
инспектор Госстраха.

А р е п л и к а а

Удли
ненный
год

В предыдущем номере 
газета писала о том, что 
коллектив Ковдо р с к о г о 
ГОКа отлично потрудился в 
минувшем, 1974  году, все 
пункты социалистических 
обязательств года выпол
нены и перевыполнены. 
Хорошо поработал и кол
лектив рудника «Желез
ный». Так, план по бу
рению скважин горняки 
выполнили на 103 процен
та.

Но в вестибюле управле
ния рудника не сразу уяс
нишь что к чему. Как в из
вестном сказочном сюжете 
н а п р а в о  п о й д е ш ь  —  
щит показателей на стене 
наглядно демонстрир у е т 
успехи горняков... двухме
сячной давности. А прямо 
пойдешь —  так вовсе 
уверишься, что живешь в 
1974-ом. И до Нового го
да ой как далеко! Так тран
спарант призывает досроч
но выполнить план... прош
лого года.

1974 год был для всех 
нас хорошим годом. Все мы 
его ценим, благодарны ему. 
Но ведь пора с ним и рас
прощаться.

а р е п л и к а а

АВЫ РЕЖ Ь И

СОХРАНИ! А

Твой
рабочий

день
Издан приказ дирек

тора Ковдорского гор
но-обогатительного ком
бината о режиме рабо
чего времени в 1975 го
ду:

1. Рабочие и инже
нерно-технические ра
ботники, занятые на не
прерывном производст
ве, работают по четы
рехбригадному графику 
непрерывного производ
ства по восемь часов в 
смену. В  случае пере
работки сверх утверж
денного баланса рабоче
го времени, она долж
на своевременно ком
пенсироваться дополни
тельными днями отдыха 
в пределах одного квар
тала.

2. Д ля рабочих и ин
женерно - технических 
работников линейного 
персонала с трехсмен
ным режимом работы 
или связанным с обслу
живанием непрерывного 
производства устанав
ливается восьмичасовой 
рабочий день во все 
дни пятидневной рабо
чей недели, кроме пред
праздничных. При этом, 
в предпраздничные дни
7 марта, 6 ноября и 31 
декабря продолжитель
ность работы шесть ча
сов, а 30 апреля, 8 мая 
и 4 декабря —  семь ча
сов. Для возмещения 
ежедневной недоработ
ки! устанавливается в 
году шесть рабочих суб
бот, а именно —  1 фев
раля, 1 марта, 31 мая, 
28 июня, 2 августа и 1 
ноября.

3. Для инженерно- 
технических работников 
управления комбината и 
управлений цехов (кро
ме линейного персона
ла), не связанных с не
прерывным производст
вом и трехсменным ре
жимом работы, рабочий 
день при пятидневной 
рабочей неделе устанав
ливается продолжитель
ностью 8 часов 15 ми
нут. В  предпраздничные 
дни 7 марта, 30 апреля,
8 мая, 6 ноября, 4 и 31 
декабря —  шесть часов. 
Кроме того, продолжи
тельность рабочего дня 
по пятницам, начиная с 
7 февраля и до конца 
года, — 8 часов.

В  целях координации 
работы управлений всех 
цехов с управлением 
комбината время нача- 
ла работы для работ
ников данной категории 
устанавливается в 8 ча
сов 30 минут, оконча
ния — 18 часов. Обе
денный перерыв с 12.45 
до 14 часов.

„А  ВЫ ПОДПИСАЛИСЬ
на газеты и журналы на 
новый год? Хотите, я Вам в 
этом помогу?»

С такими или подобными 
вопросами, видимо, обра
щались общественные рас
пространители периодиче
ской печати во время под
писной кампании на 1975 
год.

Их, общественных рас
пространителей, много. На 
каждом участке, в каждой 
службе, отделении, смене 
и т. д. Помощь их неоце
нима.

Наиболее активных общ е
ственных распространите
лей правление «Союзпеча
ти» поощрило подписками 
на дефицитные издания.

Так, инженер техническо
го отдела комбината 3. И. 
Беляева и экономист под- 
хоза ОРСа 3. Л. Кузнецо
ва поощрены годовой под
пиской на сочинения М, А,

Шолохова, контролер ре
монтно-механического це
ха Н. П. Азаренко —  О ’ 
Генри, слесарь-инструмен
тальщик железорудной
обогатительной фабрики
A. Д. Бодина —  А. И .Гер 
цена, секретарь-машинист
ка рудника «Железный» 
Г. В. Березина —  Э. Л. 
Войнич, слесарь кранового 
хозяйства железорудной 
обогатительной фабрики
B. Г. Чмихайленко —  на 
еженедельник «Футбол хок
кей».

Всего на комбинате по
ощрено одиннадцать луч
ших общественных распро
странителей периодической 
печати.
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Нан зовут Золушку?
Мальчик лет восьми, 

стоял около красочной афи
ши и вслух читал: «Зо-
луш-ка». Потом повернулся 
к споим друзьям: «Пой
демте же. скорее, опоз
даем!»

Фойе звенело от детских 
голосов. Девочки стара
тельно причесывались у 
зеркала, мальчишки и тут 
умудрялись бегать напере
гонки. Первый звонок. Ре 
бячий шум переселился л 

зал. Третий звонок. Ни 
одного свободного места.

Погас свет и полилась 
музыка. На сцене появи
лась Золушка (ученица 
2-го класса 17 школы Л е 
на Васильева), потом ма
чеха (ученица 7-го класса 
школы №  17 Ш ура Скрип- 
никова) со своими до
черьми. В  свои несложные 
партии они вложили столь
ко искренности, что дейст
вие неоднократно прерыва
лось аплодисментами.

—  Конечно, это пред
ставление не назовешь в 
полном смысле балетом —  
говорит руководитель ба
летной студии Тамара 
Андреевна Кретова. Наша 
студия существует немно
гим более года. Раньше мы 
занимались постановкой 
отдельных балетных номе
ров, а вот осенью решили 
поставить «Золушку». Ре 
бята с увлечением репети
ровали, не пропускали ни 
одного, занятия. Не отста
вали и дети из подготови
тельных групп детских са
дов «Елочка», «Солнышко», 
«Теремок». По-моему, им 
удался вставной номер 
«Часики». В  рПектакле бы
ло занято 30 человек из 
70 моих воспитанников. 
При этом одни девочки. С 
мальчиками немного труд
ней, им пока скучно па 
сцене.

Вторая картина. «Бал во 
Дворце короля». Наряд
ные пажи и дамы... П ояв
ляется Золушка. Принц 
очарован ее красотой, они 
танцуют. Но часы пока

зывают: скоро полночь. Зо 
лушка убегает, теряя ту 
фельку.

—  В  спектакле использо
вана музыка Прокофьева. 
Я  бы не сказал, что она 
легко воспринимается, тем 
более детьми —  включает
ся в разговор аккомпаниа
тор Валерий Михайлович 
Соколов. Некоторые части 
были упрощены, добавили 
мы детский танец. На ре
петициях с Тамарой Анд
реевной «прогоняли» ка ж 
дый такт.

Третья картина. «Дом 
мачехи». Родные дочери 
играют, Золушка подме
тает пол. Вдруг появляет
ся принц со свитой. М аче
ха с дочерьми пытаются 
надеть туфельку. И тут 
Золушка случайно роняет 
точно такую же туфельку. 
Кто-то из зрителей глубоко 
вздохнул, кто-то начал 
шептать соседу, что Золуш 
ка —  это Лена Васильева 
из его класса. Спектакль 
продолжается, ребята си
дят завороженные, увле
ченные сказкой...

—  Я  очень рада, что 
спектакль удался. Ведь 
столько труда вложили — 
делится впечатлениями кос
тюмер Дворца культуры 
Галина Михайловна Глад- 
ченко. —  Д аж е ночь плохо 
спала, волновалась. А  тут 
посидела в зале и вроде 
как успокоилась —  потому 
что приняли нас хорошо.

Спектакль закончился. И 
почти все юные зрители 
направлялись вслед за 
артистами. Трогали руками 
парики, узнавали своих 
однокашников. Окружили 
Тамару Андреевну, требуя 
немедля записать их в ба
летную студию.

—  Спектакль, конечно, 
придется доработать, но 
премьерой я довольна — 
призналась Тамара Анд
реевна —  считаю, что это 
успех }te только балетной 
студни, но и всего коллек
тива Дворца культуры.

О. М А Т А КО ВА .
Ф ото  I I.  Филатовой.

З А П Р О С  И З - З А  У Г Л А
Письмо заканчивалось 

угрозой: «Фамилии мы
свои писать не будем, а 
посмотрим, опубликуете 
эту статью или нет». Ког
да читаешь такие сногсши
бательные строки, хочется 
крикнуть: «Эй, которые
писали, выйдите из-за угла, 
давайте поговорим!»

Но читателя, видимо, за
интересует, что же такое 
из ряда вон в письме на
писано, что автор засом
невался, будет ли его 
сигнал предан гласности. 
А ничего такого каверз
ного. Речь о том, что на 
четвертые и пятые этажи 
холодная вода поступает с 
перебоями.

Далее анонимный автор 
подводит под свое сооб
щение социологическую 
базу. С учетом веяний 
времени. Он читает газеты 
и знает, что нынешний год 
объявлен Международным 
годом женщин (цитируем): 
«Среди ночи женщинам 
приходится заниматься 
стиркой, а если человек не 
поспав идет на работу, то 
какая от него производи
тельность труда. Он будет 
дремать за столом, стач
ком и т. д.» Иными слова

ми, перебои с холодной 
водой в жилых домах на
носят вред народному хо
зяйству.

Действительно, наносят. 
Однако горячее сочувствие 
жительницам четвертых-пя
тых этажей представляется 
нам несколько нечестным, 
как любой демагогиче
ский прием. И вот почему. 
Судя по письму, автор —  
старожил и ему должно 
быть хорошо известно, что 
Ковдор давно вырос из 
проектных штанишек, и что 
трудности с холодной во
дой как раз и являются 
следствием бурного ростз.

Далее. Автор осведом
лен, в том числе и из на
шей газеты, что все воз
можные меры для преодо
ления данного отстава
ния принимаются. Сейчас 
уже можно говорить о во
дороде река Ена —  Ков
дор, как о сооружении 
специально построенном, 
чтоб насытить город во
дой. Только сорок про
центов его напора исполь
зуются на А БО Ф , осталь
ное пойдет на удовлетво
рение нужд города.

Остановка за днями, 
максимум неделями. А

когда в третьем квартале 
водовод окончательно за- 
кольцуется —  вопрос с 
холодной водой вообще 
будет снят.

Но автор письма четко 
разграничивает наши труд
ности и свои потребности. 
И не дай бог, если они, 
пусть временно, не стыку
ются. Тут уж  он не упустит 
шанса, И при этом доба
вит, что он не за себя, а 
за производство болеет.

Да, когда перебои с во
дой, это плохо. И лучше 
бы было без них. Самый 
простой способ —  :не 
строить жилые дома, а по
дождать окончания ввода 
водопровода. Но тогда 
безымянный автор, не 
боясь раскрыть свою фа
милию, писал бы, что он 
согласен и на перебои, 
что, в конце концов, в бла
гоустроенном доме есть 
ванна и водой можно за
пасаться, да и горячую 
просто остудить.

Все это мы бы написали 
автору анонимки в личном 
послании. Но поскольку 
адрес неизвестен —  реши
ли прибегнуть к открыто
му письму.

Белый медведь?
Фотоэтюд Ю. Демииа.

СКОЛЬКО 
ВПЕЧАТЛЕНИЙ!

Уже целую неделю поч
ти сидим за партами, а 
все еще нет-нет, да и по
мерещится стук колес. 
Здорово все-таки прово
дить каникулы в туристи
ческой поездке. Нынче 
маршрут поезда «Юный 
мурманчанин» проходил 
по ленинским местам. Мы 
побывали в Куйбышеве, 
Ульяновске, Казани, Ленин
граде.

И читали, и в кино не 
раз видели Ленинский ме- 
мореал в Ульяновске. Но 
вблизи он действительно 
оставляет неизгладимое; 
впечатление. Под огром
ным сооружением из стек
ла и бетона стоят домики, 
в которых проживала се
мья Ульяновых.

А еще все мы привезли 
с собой адреса новых дру
зей. И вообще, это были, 
наверное, самые веселые и 
интересные в моей жизни 
зимние каникулы.

Саша КА М П  ЕЛ Ь , 
ученица 8-го класса 
школы №  18.

Чемпион известен, борьба продолжается
На шахматном турнире 

на приз «Рудного Ковдо
ра», который, как извест
но, одновременно является 
и первым розыгрышем пер
венства города, уже изве
стно имя победителя. Нм 
стал перворазрядник, ин
женер по транспорту Ков
дорского ГО К а  Владимир 
Бутаков. Он набрал три
надцать с половиной очков 
из пятнадцати возможных. 
Второе и третье места по
делили мастер «Севзап- 
стальконструкции» Григо
рий Вотинцев и начальник 
сектора автотракторных 
запчастей Ков д о р с к о г о

ГО К а  Владимир Пуцык. У 
них по одиннадцать с по
ловиной очков.

А вот на остальные ме
ста в первой шестерке пре
тендуют сразу пять спорт
сменов. Окончательно тур
нирная таблица прояснит
ся после того, как будут 
сыграны пропущенные пар
тии. Пока что лучшие шан
сы у  Владимира Кирилло
ва (десять с половиной 
очков) и у  Михаила Л о 
макина (десять очков). Не 
потеряли шансов поднять
ся по ступенькам турнир
ной таблицы и А. Ильин 
(семь с половиной очков

из двенадцати) и С. Лесо- 
хин (шесть с половиной 
очков из двенадцати). При 
благоприятном стечении об
стоятельств на дележ ше- 
стрго места может рассчи
тывать и А. Сямнчев. У 
него 8,5 очков из 15-и.

Торжественное закрытие 
турнира состоится в во
скресенье, 26 января, в ма
лом зале Дворца культуры. 
Начало —  в двенадцать 
часов. После награждения 
призеров состоится блиц
турнир. Победителя его 
ожидает специальный приз 
«Рудного Ковдора».

Оргкомитет.

ПРОФ ИЛАКТИКА ГРИППА
— Сейчас в городе рас

тет количество случаев ви
русных и простудных забо
леваний, —  говорит заве
дующая детской консуль
тацией В. С. Филиппова. 
Это подтверждают цеховые 
и участковые терапевты.

Как  протекает грипп —  
знают все. Хочется только 
напомнить, что он опасен 
различными осложнениями, 
если не выполнять предпи
санные врачом режим и ле
чение.

—  Часто больные, почув
ствовав улучшение, пере
стают выполнять назначе
ние и советы врача, ходят 
в магазины, в гости и даже 
в кино, иногда самовольно 
выходят па работу. Это не
допустимо. Здесь большую 
помощь могут и должны 
оказать страховые делега
ты, проверяя, как выпол
няется больными режим и 
назначения врача, —  реко
мендует заведующая тера
певтическим отделением 
Э. М . Андриеш.

—  Прежде всего, забо
левшие должны быть изо
лированы. Об этом нужно 
помнить и самим больным и 
окружающим. Грипп рас
пространяется подобно цеп 
ной реакции, — добавляет 
заведующая инфекционным 
отделением В. И. Щеглова.

Большое значение в пре
дупреждении гриппа имеют 
профилактические меры на 
производстве: вентиляция,
но без сквозняков, тепло
вой режим. Так как пере
охлаждение тоже увеличи 
вает опасность заболева
ния. Ежедневная влажная 
уборка помещений с до
бавлением дезинфицирую
щих средств (хлорки или 
хлорамина).

Говоря о массовых ме
рах профилактики, уместно

вспомнить, как проводилась 
вакцинация против гриппа. 
По сообщению цеховых те
рапевтов хорошо вакцини
рованы работники Ковдор
ского ГО Ка, леспромхоза, 
управления «Ковдорслю- 
ды», предприятий треста 
«Ковдорстрой». Несколько 
хуже обстоит дело на руд
никах «Ковдорслюды». А 
вот руководители «Пром- 
строя-I» вообще не счита
ют своим долгом органи
зовывать людей для вакци
нации, предлагая медицин
ской сестре самой ходить 
по объектам и делать при
вивки рабочим.

В  домашних условиях 
меры профилактики те же, 
т. е. проветривание, влаж 
ная уборка, изоляция боль
ных, нормальный режим, 
прогулки на свежем возду
хе, правильно организован
ное питание с достаточным 
количеством витаминов.

—  Полезно ежедневно 
есть лук и, особенно, чес
нок в сыром виде, — сове
тует Э. М. Андриеш.

— Да, в чесноке двойная 
польза: и витамины, и фи- 
танциды, которые губитель
но действуют на инфекцию.
— добавляют терапевты 
Л. Я. Куделина и В. Г. 
Афонина. I

— Я бы еще напомнила 
о закаливании. Причем, за
каливании с первых дней 
жизни. Здоровый, закален
ный организм меньше под
вергается заболеваниям, а 
если они и случаются, то 
проходят быстро, без ос
ложнений, —  заканчивает 
разговор о гриппе детский 
врач В. С. Филиппова.

Л . Х А Б А РО В А , 
инструктор санпросве- 
щ е и и я Ковдорской
больницы.________________

Редактор Я. М. М А Х Л И Н .

ВО  Д В О Р Ц Е  К У Л Ь Т У Р Ы  
И М ЕН И  50-ЛЕТИЯ 

О К Т Я Б Р Я
17 января — Слет побе

дителей социалистического 
соревнования 1974 года Ков
дорского ГО Ка (19). Кон
церт художественной само
деятельности Д К.

18— 19 января —  Танце
вальные вечера (20).

20 января —  Концерты 
лауреата Всесоюзных кон
курсов Государственного 
ансамбля песни и танца 
Коми АССР. Художествен
ный руководитель ансамб
ля —  заслуженный артист 
Коми А С С Р  Александр 
Лапский. Билеты продают
ся в кассе Д К  ежедневно с 
16 часов.

24 января —  М узыкаль
ный лекторий «Програм
мная музыка» (20). \

17 января — «Медвежонок 
на дороге» (10-30).

18 января — «Человек на 
своем месте» (14, 16, 18).

19 января — «Клад  на дне
озера» (12), «Козий рог» (14,
16, 18).

21 января — «Декамерон-40»
(17, 19, 21).

23 января — «Л ю ты й »  (17,
19, 21).

+
В К И Н О Т Е А Т Р Е  « Ю Н О С Т Ь »

16— 17 января — «Звезда эк 
рана» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

18— 19 января — «Поцелуй
Чаниты » (12, 14, 16, 18, 20,
22).

20—21 января «Райские яб 
лочки» (20-го: 14, 18-15, 20, 22; 
21-го: 16, 18-15, 20), «Северная 
рапсодия» (20-го: 12, 16; 21-го: 
12, 14, 22).

22— 26 января — «Есения»
(22—24го: 12, 15, 18-15, 21; 25-
26-го: 12, 15, 18, 21).

+
Ю М О РИ С Т Ы ,
НА С Ц ЕН У !

Правда, это можно сделать 
не поодиночке, а строго орга
низованно, в рамках о ткр ы ' 
ваемого при Дворце культуры  
театра миниатюр. П риглаш а
ю тся все, кто не потерял ин
тереса к веселой песне, задор
ной ш утке или к тому и дру
гому вместе взятом у.

За  справками обращ аться во 
Дворец культур ы , комната 
№  1, или по телефону 4-29.

Т Р Е Б У Ю Т С Я !
Т Р Е Б У Ю Т С Я !

Н а время ш кольных летних 
каникул 1975 года в пионер
ский лагерь «Ковдорец» для 
работы в Черноморском рай
оне Крымской области — пио
нервожатые-воспитатели, пова
ра, кухонные рабочие, сторо
ж а-пожарники, снабженец, м у 
зы кальны й  воспитатель, ф из
рук, плаврук, уборщ ицы-прач
ки, завхоз, сестра-хозяйка.

О бращ аться в отдел капи 
тального строительства управ 
ления Г О К а  к К . Л. Фроловой. 

+

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ 
будет помещен список лиц, 
«отметившихся» на неделе 
в медвытрезвителе.

+
... А З А  О К Н О М :

Н а  субботу и воскресенье 
метеорологи предсказываю т об
лачную  с прояснениями погоду, 
временами снег, ветер юго-за
падный, температура ночью 
— 2 — 7, днем — 4 -1  — 4, на до
рогах заносы.'

Этот номер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский  комму
нист» набирали линотипистки 
М . П. К О Н О В А Л О В А , Н. ВАР- 
Н И Н А , верстала М. М. С О 
Л О В Ь Е В А ,  клиш е нарезал 
С. В. Н И К И Т И Н , корректиро
вала Т. А. Т А Л Ы К О В А , печа
тала  Р. Я . С О Б О Л Е В А .

В С Е Г Д А  РАДЫ
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГО Ка, 3 этаж. 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

В А Ш Е М У  П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

А Н А  ПРИЗ «РУД Н О ГО  К О В Д О Р А »А АБУДЬТЕ З Д О РО В Ы !А А Д А Е М  С П РАВ КУА
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ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Н а состояв ш е м с я  во 

Д ворце культуры  17 я н в а 
ря традиционном слете пе
редовиков производства 
К овдорского ГО К а были 
оглаш ены итоги социали
стического соревнования за 
декабрь и за  год в целом.

П о первой группе цехов 
отмечена хорошая работа 
в декабре коллективов ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики, рудника «Ж елез
ный» и цеха технологиче
ского транспорта. По в то 
рой группе —  ремонтно- 
механического цеха. Этому 
коллективу вручены пере
ходящ ее Красное знамя и

денеж ная премия. Таких 
ж е наград  удостоен элек
троцех, занявш ий первое 
место по итогам декабря 
среди цехов третьей груп
пы.

По итогам социалистиче
ского соревнования 1974 го
да памятный вымпел за  
первое место вручен кол
лективу железорудной обо
гатительной фабрики. Сре
ди цехов второй группы— 
ремонтно - механическому 
цеху и жилищно-комму
нальному отделу, третьей
— о т де л у  технического 
контроля.

Почетными грамотами за

высокие производственные 
показатели и успеш ное вы 
полнение социалистически* 
обязательств  1974 года н а 
граж дены  коллективы  руд
ника «Железный», цехов 
технологического транспор
та, подготовки производст
ва, контрольно-измеритель
ных приборов и автомати
ки, заводских лабораторий 
и электроцеха.

Почетными грамотами и 
ценными подарками была 
награждена большая груп
па передовиков производ
ства. Ведь в том, что плач 
по выпуску ж елезного кон
центрата минувш его года

выполнен на 101,6 процеи 
та, что сверх задан и я  вы 
дано  60,4 тысячи тонн про 
дукции, нем алая заслуга 
тех, кого в тот торж ествен 
ный вечер приглаш али на 
сцену для  вручения на 
град. Среди них бульдозе
рист рудника «Ж елезный» 
Б. И. Зудин, водитель 
Б елА За-548 В. Т. Иванов, 
бригадир слесарей ж елезо 
рудной обогатительной ф а 
брики Г. Ф. Романов, ш о
фер цеха подготовки про 
изводства А. П. Курчано- 
ва, м аляр  жилищ но-комму 
нального отдела Р. А. Ша- 
манина и другие. Всего 
почетных наград  удостоены 
более 50 рабочих и с л у ж а 
щих комбината.

( лет передовиков п р ои зв од ств а  Ковдорского ГОКа.
Фото Ю. П етрухина.

ПРО Ф КО М  ГО К а «Коп- 
дорслю да» подвел 

итоги соцсоревнования.
11о итогам года первое 

место и переходящ ее К рас
ное знам я присужден;) 
коллективу рудника «Ена». 
Среди коллективов цехов 
промсырца и обогатитель
ных ф абрик первое место 
и переходящ ий вымпел 
присуждены коллективу 
Ковдорской опытно - про
мышленной вермикулите 
вой фабрики. В парном со
ревновании горных участ-

РЙТМ СМЕНЫ

ЗАКАЗЫ НЕ ЖДУТ
М еханическому участку 

ремонтно - механического 
цеха приходится выпол
нять самые различные ра
боты. И в самое разное 
время суток. Д аж е  в вы
ходные дни (вспомните го 
рячее время строительст
ва АБО Ф ). Причем, раз
личите заказы то на изго
товление, то на переделку 
или доделку поступают не
зависимо от сменного за
дания.

Вот и в смену 15 января 
с 17 часов запустили стан
ки и настроились на вы
полнение сменного зада
ния. Не успели войти в 
ритм работы, привозят два 
шкива: один подогнать на 
валу, другой —  переде
лать. Пообещали еще и 
третий.

И все это зачастую без 
чертежей. Размеры дадут 
или устно, или по телеф о
ну, или по наспех состав
ленным эскизам. П рихо
дится уж е  самим дод ум ы 
вать, как сделать скорее и 
лучше. П оскольку от на
шей оперативности зави
сит рабочий ритм той же 
ж елезорудной обогати
тельной фабрики.

Свой ритм  на участке 
редко  поэтому выдержива
ется. Заказы ведь не 
ждут.

А. ХОЛОПОВ,
мастер механического 
участка РМЦ.

ков рудников «Чалмозеро» 
и «Ковдор» по итогам р а 
боты за  декабрь победите
лем признан карьер рудни
ка «Чалмозеро».

В соревновании ком со
мольцев и м олодежи за 
право назы ваться «Лучший 
молодой рабочий комбина
та «Ковдорслюда» приняло 
участие более 300 человек. 
По итогам IV квартала 
«Лучш им, молодым проход
чиком» признан М. И. 
Емельянов (рудник «Рико
л атва» ), «Лучш им моло

дым бурильщиком» —
А. И. Сиякаев (рудник 
«Е на»), «Лучш им молодым 
электрослесарем» — элек
трослесарь этого ж е р у д 
ника М. И. Аксенов, «Л уч
шей молодой выборщицей»
— М. И. Абакумова (руд
ник «Ри колатва»).

П одведены итоги индиви
дуального социалистическо
го соревнования среди 
И Т Р и служ ащ их за  год. 
Основными показателями в 
этом соревновании являю т
ся наличие творческого п л а

на и экономический эф 
фект от внедрения м еро
приятий.

Победителями с т а л и :  
П. П. Музалев — старш ий 
мастер .по ремонту дорог, 
Г. А. Ставцев — началь
ник автоколонны, Ю. А. 
Плотников — начальник 
горного участка №  2 р у д 
ника «Ена», К). Г. Бочка
рев — главны й механик 
рудника «Риколатва», Г. К. 
Горюнов — начальник про
ектно-конструкторского о т 
дела комбината.

Концентрат не всегда стабильными «пор 
циями» поступает в барабаны и сушильщику 
надо постоянно следить за этим, соответст
венно повышая или понижая температуру.

Павел Константинович Березкин, которого 
вы видите на снимке, недаром считается луч
шим сушильщиком на участке. В его смену 
концентрат всегда получается высокого каче
ства. Взять совсем недавнюю вторую смену 
21 января. Почасовая нагрузка на два бара
бана была в среднем по 344 тонны в час. За 
смену было высушено 2.800 тонн концентра
та при задании 2.550. И что самое важное — 
влажность высушенного концентрата соста
вила 0,6—0,4 процента.

Фото Ю. Петрухина.

%

« Т О  П У С Т О ,  Т О  Г У С Т О . . . »
Заканчивается эта пого

ворка словами —  «...то нет 
ничего»., М не хотелось бы 
напомнить ее диспетчеру 
рудника «Железный» М. Н. 
Рыгаловой. В прош лом но
мере о ней писали ш оф е
ры, а теперь я доскажу, 
ибо из-за манипуляций дис
петчера вот уж е  весь ян
варь на дроблении нер
возность.

Чтобы не быть голослов
ной, обращ аюсь к фактам. 
Смена с 16.00 19 января. 
Мы заказываем по 1.000— 
1.200 тонн в час. И в нача

ле смены нам так и давали. 
Вроде все хорош о. Но уж е 
во второй час привезли 
свыше 1.400 тонн. А  в 
крупном  дроблении одна 
нитка, вторая на планово
предупредительном рем он
те. Звоню диспетчеру фаб
рики К. Балацкой. Так и 
так, мол, руды много, при
нимать не успеваем. К. Ба- 
лацкая позвонила, естест
венно, М. Рыгаловой. То 
ли диспетчер рудника не 
успела быстро перестро
ить БелАЗы, то ли еще 
что, но в третий час опять 
привезли 1.300.

Снова звонки. Рудой за
валены, что называется, по 
горло.

Наступает обед. Четвер
тый час. О коло 900 тонн. 
Это уж е  мало. Крупное 
дробление стало. Пока
стояли —  потеряли около 
300 тонн.

Тут ко  всему об наруж и
лось, что и руда бедна
железом , что надо перего
нять экскаваторы. Опять
простой и опять около 
300 тонн потери.

Но эта смена в общ ем- 
то еще куда ни шло. П о
следние три часа руда по-

МОЛОДЫЕ
ЗАПЕВАЛЫ

П о всей стране проходит 
в эти дни Всесоюзное ком 
сомольское собрание «Р о
дине, партии — ударный 
труд, высокое качество р а 
боты, отличную учебу!» 
К ак  воплотить в ж изнь 
наказ партии, что уж е сде
лано и предстоит сделать— 
вот тема глубокого, всесто
роннего разговора на В се
союзном комсомольском 
собрании.

Первым в К овдоре было 
собрание в комсомольско- 
молодежной смене участка 
дробления ж елезорудной 
обогатительной фабрики.

Комсомольцы верно по
няли свои задачи. И к со
бранию готовились з а р а 
нее. 8 1 января смена о бсуж 
дал а  О б р а щ е н и е  Ц К  
КПСС, 10-го — П останов
ление Бю ро Ц К  В Л К С М  о 
проведении Всесоюзного 
комсомольского собрания.

О ткры л собрание секре
тарь комсомольской о р га
низации участка Владимир 
Заставский. П лан минув
шего года смена вы полни
ла на 101,5 процента. Д о 
срочно были заверш ены  го
довые социалистические 
обязательства. Сверх п л а
на смена переработала 34 
тысячи 299 тонн руды.

К аж ды й комсомолец в 
смене имеет поручение. С и
стематически проводятся 
политинформации. Н ал ад и 
лась ш ефская работа. Ее 
ведут в четвертом «В» 
классе 17-й ш колы Н а д е ж 
д а  В оробьева и Н астя 
Д ал ба . В зимние каникулы  
комсорг смены Н иколай 
Черкасов ездил с подш еф 
ными на экскурсию  в М о
скву и Горький. К ласс бо 
и т ся  за  право носить имя 
Залерия Ч калова, оф орм 

ляет уголок прославленно
го летчика. Во время этой 
поездки ребята побывали 
на родине героя, передали 
памятные подарки его 
жене.

Комсомольцы постоянно 
углубляю т свои политиче
ские и экономические зн а 
ния — в с е , занимаю тся а 
ш коле коммунистического 
труда.

Один пункт социалисти
ческих обязательств смены 
«страдает» — подача р а 
ционализаторских предло
жений. Н о в заверш аю щ ем  
году комсомольцы  нам ере
ны и это дело поднять на 
долж ны й уровень.

О зад ач ах  коллектива го
ворил начальник смены 
М ихаил Н апалков.

П лан на 1975 год всем 
сменам участка дан  боль
ший, чем в предыдущ ем. 
П оэтом у и р абота  будет 
напряж еннее и упорнее. Но 
резервы  и силы в коллекти
ве есть. К ак  и преж де, к о 
нечно, ритмичная работа 
дробильщ иков будет зав и 
сеть от своевременной по
ставки руды. И в этом о т
ношении больш ие надеж ды  
возлагаю тся на сквозную 
комсомольскую  цепочку. 
Д ополнительно к плану 
комсомольцы обязались пе
реработать 20 тысяч тонн 
руды.

П реж де цифра нам еча
лась меньш ая — пять ты 
сяч тонн. В период обсу ж 
дения О б р а щ е н и я  Ц К  
КП С С  к партии, к совет
скому народу комсомольцы 
еще раз взвесили свои в о з
можности. Причем полови
ну годовых о б я з а т е л ь с т в -  
10 тысяч тонн руды — ре
шили выполнить к 30-летию 
Победы.

В новых социалистиче
ских обязательствах  смены 
предусм атривается повы 
шение качества дробления 
руды, увеличение произво
дительности труда, участие 
в конкурсе за  экономию и 
береж ливость. Смена о б я 
зал ась  сэкономить 10 ты 
сяч киловатт-часов элек
троэнергии. К ак и в про
ш лом году, смена соревну
ется с комсомольско-моло
деж ной сменой участка 
обогащ ения.

В. ГЛАДЫ Ш ЕВ, 
член комитета ком со
мола комбината.

*  *  *  

К омсомольские собрания 
уж е  состоялись so  многих 
цехах, отделах, служ бах  
К овдорского горно-обога
тительного ком бината: и
цехе подготовки производ
ства, в электроцехе, на всех 
участках  ж елезорудной 
обогатительной ф абрики, в 
отделах  технического конт
роля и ж илищ но-комму- 
наЛьном, на ремонтно- 
строительном участке. К ом 
сомольцы и м олодеж ь о т 
дела  рабочего снабж ения 
на своем собрании приня
ли резолю цию : встать на 
месячную трудовую  вахту  
под девизом  « За  себя и за  
того парня». А коллектив 
комсомольско - м олодеж 
ной смены участка о бо га
щ ения ж елезорудной обо
гатительной фабрики обя
зался  вы полнить полугодо
вые обязательства ко Дню 
праздн ика  Победы.

ступала более ритмично. 
Наверстали до плана. А 
ведь могли дать больше...

Повторяю, что эта смена 
ещ е ничего. А вот 17 янва
ря вообщ е плохо было. 
Заказ на 10 тысяч тонн. 
Значит, в час 1.200 м ож е м  
принять. Нам ж е  привози
ли в первые четыре часа 
по 800—900 тонн. О бога
щ ение требует руду, а мы 
бессильны что-либо сде
лать. П ереклю чаем ско 
рость пластинчатого пита
теля на вторую, более м е д 
ленную, чтобы как-то  п р о 
тянуть время и не оголять 
совсем бункеры  участка 
обогащ ения.

После обеда начали п р и 
возить по 1.300— 1.400 в 
час. Видимо, на руднике  
сначала больш е машин на
правляли под вскры ш ны е 
экскаваторы, после обеде
—  под рудные. Ведь в при
емной бункера ведется 
учет и известно, сколько  
машин ходит до обеда и 
после. И если цех техноло
гического транспорта стро
го выполнял заявку р уд н и 
ка, то картина получается 
такой, какой она представ
лена выше.

А. КОЛЫ БЕЛКИНА, 
оператор участка дро
бления смены № 1,
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Грустная
зимняя
сказка

Декабрь, хоть и суро 
вый месяц, но в минувш ем 
году вел себя деликатно. 
Не будем  теребить по 
этому синоптиков, лучше 
обратим свои взоры на 
витрины магазина «Сказ 
ка». Пожалуй, именно нац 
его продавцами сжалился 
декабрь, повременив с 
морозам и и метелями. Ви
димо, ждал тех теть-дядей, 
что должны  были прийти 
и привести витрины в на
длежащ ий вид.

Но сии надежды так и 
остались надеждами. С на
ступлением настоящих хо
лодов продавцы в тулупах 
стынут за прилавками. П о
том у как работа продавца 
все-таки малоподвижная.

Решили мы узнать, кто 
ж е  виноват в этой истории 
с витринами и как «сдви
нуть воз с горы». Обрати
лись в конструкторский от
дел, чтоб нам растолкова
ли, отчего лопаются стек
ла в витринах.

Оказалось, что стекла не 
вы держиваю т воздуш ной 
волны от взрывов на р уд 

нике «Железный». 15 о к 
тября 1973 года по прось
бе администрации м агази
на конструкторский отдел 
разработал чертежи новых 
витрин. В ноябре того же 
года рабочие ремонтно- 
строительного участка взя
лись было за дело и... 
бросили. Потревоженный 
козы рек над входом  стал 
смещаться в сторону, у г 
рожая в один прекрасный 
м омент упасть на головы 
покупателей. Его кое -как 
закрепили. А  в конце м ар 
та 1974 года был сделан 
второй проект и передан 
руководителю  ремонтно- 
строительных работ Ю . А. 
Лан.цову, о чем свидетель

ствует его подпись на со 
проводительной записке.

Проект-то был изготов
лен, но ремонтников он не 
воодушевил на строитель
ные подвиги. Ю . А. Лан
цов избегает встреч с ра
ботниками ОРСа. О днако, 
не только город —  мир, 
говорят, тесен. В таких 
случаях Ю рий Антонович 
отбаяривается заявлением, 
что второго проекта я ко 
бы не видел. Только не на
до нам сейчас говорить, 
Ю рий Антонович, что вы 
при получении проекта 
расписывались на сопрово
дительной не глядя.

Начальник РСУ А. А. С о
ловьев объясняет задерж 

ку  ремонтных работ нали
чием более важных объ 
ектов, где заняты рабочие 
участка. «Сказка» по м не
нию А. А . Соловьева —  
не того ранга. А  продав
цы тем временем часто 
болею т из-за свободно 
разгуливающ их внутри по
мещ ения сквозняков, да и 
внешне магазин имеет 
весьма непривлекательный 
вид.

Неужели нельзя вести 
работы и на более, и на 
менее важных объектах 
параллельно? С этим во
просом  мы обратились к 
заместителю директора 
комбината по капстрои- 
тельству В. ф. Михайлову.

—  Конечно, м ож но, —  
ответил Виталий Ф е д оро 
вич, —  ведь вина р уко во 
дителей РСУ в том, что 
они не смогли обеспечить 
участок специалистами. 
Именно из-за нехватки лю
дей и не реконструирую т
ся витрины.

Итак, на наш взгляд, все 
ясно. Будем надеяться, 
что «Сказка» не долго 
будет находиться в неска 
зочном неопрятном уборе.

А. ПЕТРО В, 
н а ч а л ь н и к  штаба 
«Комсомольского про
жектора» комбината.

Фото Н. Филатовой.

П ервую  половину 1974 
года наша бригада рабо
тала на строительстве ж и 
лых корпусов. Мы возвели 
три жилых дома. А  в ию 
ле бригаду перевели в 
«Промстрой-2». Надо было 
помогать стройке апатито- 
бадделеитовой фабрики. 
В основном, вели кирпич- 
К-/Ю кладку. Но также за
нимались и монтажом  ж е 
лезобетонных и металличе 
ских конструкций.

Почти на каж дом  участ
ке этой г р а н д и о з н о й  
стройки есть доля нашего 
труда. Корпуса сушки, сгу 
щения, обогащ ения, гале
реи. Словом, АБ О Ф  мы 
начали строить с силосно
го склада, а закончили в 
реагентном хозяйстве. Пе
ред Новым годом  ул о ж и 
ли последние 80 кубом ет
ров кирпичной кладки, 
очистили помещ ение от 
строительного мусора и 
подготовили его к сдаче.

Стройка помогла многим  
освоить смежны е специ
альности. Из нашей брига
ды несколько человек сда
ли экзамен на удостовере
ние монтажника крупнопа
нельного строительства. 
Это А. А. М ухин, В. И. Ка
лачев, В. Погорелов, звень
евой П. С, Бармак и д р у 
гие. В 1974 году повысили 
свою квалиф икацию плот
ник И. Теняк, каменщ ики 
Р. Самигулин, И. Лобан. 
Список этот м ож но  было 
бы продолжить. Ударная 
стройка раскрывала в лю 
дях такие черты, о кото 
рых, м ож ет быть, они и не 
подозревали. Она закали 
ла нас физически и духов
но.

Нельзя сказать, что бы 
ли одни только успехи. 
Были и неудачи. Но глав
ное в том, что и они в 
конце концов срабатывали 
на нас —  коллектив еще 
больше сплачивался. И все 
обязательства, которые мы 
на себя брали, выполнили 
с честью.

1975 год бригада начала 
на строительстве жилья. 
Работаем параллельно на 
двгух объектах: общ еж и
тие треста «Ковдорстрой.1 
и жилой дом  со вставкой 
на улице Ленина.

Главные пункты социали
стических обязательств
коллектива нашей бригады 
на 1975 год такие: о б щ е 
житие и жилой дом  на ули
це Ленина сдать к 1 апре
ля; 121-квартирный жилой 
дом в М икрорайоне —  ко 
Д ню  строителя.

За эти семь месяцев мы 
должны выполнить 7.000 
кубом етров кирпичной
кладки со всеми м онтаж 
ными и вспомогательными 
работами: установка ж е 
лезобетонных конструкций, 
перегородок и др. Сдача 
этих трех объектов под 
отделочные работы —  это 
наш годовой план, кото 
рый мы предполагаем вы
полнить за семь месяцев 
и 10 дней. Все работы 
бригада обязалась сда
вать только с оценками 
«хорошо» и «отлично».

Естественно, уплотним 
рабочее время. Например, 
надо чаще принимать ма
териалы «с колес» непо
средственно на рабочее 
место, без перевалки. Та
ким  образом, кран, раз
грузив машину, сразу 
включается в работу по 
основным циклам, и нз 
будет теряться время на 
лиш нюю переброску мате
риалов.

Есть и другой резерв. 
Раньше мы делали обрам 
ление дверных проемов 
отдельной доской. Сейчас 
лесоцех будет поставлять 
нам готовые щиты. Оста
нется их только см онтиро
вать. Ведь в лесоЦехе из
готовить щиты намного 
прощ е и скорее.

В. НЕХОЦА, 
бригадир строительно
монтажного управле
ния «Промжилстрой».

Экспроприация
„буржуйки11

О  АРМАТУРА 
В ТЫСЯЧАХ ТОНН Т ы л ы

К огда переезж ал  в Ков- 
дор, не дум ал , что вновь 
о каж усь  на Всесоюзной 
ударной стройке. В своз 
врем я довелось возводить 
плавильны й цех в Никеле, 
обогатительную  ф абрику в 
в Заполярном . О казалось, 
что и на мой век хватит 
еще комсомольских стро
ек. А БО Ф  — третья и, ве
роятно, не последняя. Б у 
дет, т ак  сказать , в чем о т
читы ваться перед внуками.
,  В озм ож но, начну с ' «бур

ж уйки». Н е т , . не времен 
граж данской  войны — м е
ня тогда самого не было. 
П лохо помню и те врем е
на, когда таким и ж ел ез
ными печками отапливали  
ж илы е помещ ения. «Б у р 
ж уйку» наш а бригада слг- 
сарей установила в корпу
се суш ки А БО Ф , и она обо
гревала ком нату, пока кор
пус не застеклили и не по
д али  тепло. К огда имееш ь 
дело с ж елезом , вынуть 
руки из рукавиц и погреть 
их над  огнем во врем я пе
рекура очень д а ж е  при ят
но.

Особенно трудно было 
м онтировать седьмой кон
вейер на корпусе сушки. 
Сроки подж им али, а при- 
гаел-то он некомплектным. 
Не х ватало  корпусов под
ш ипников, самих подш ип
ников, рабочих и холос
тых роликов, полум уф т и 
тэ де  и тэ пэ. Знаю , что 
эти вопросы реш ались на 
разны х уровнях. Но при 
этом терялись дорогие ча- 
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сы и дни. Сейчас уж е 
мож но признаться, что не 
раз и не два  ходил на 
дробление ж елезорудной, 
где д ва  года отработал, на 
обогащ ение. У хорошего 
слесаря всегда есть запас, 
о котором не всякий м еха
ник знает. Д а  и, если по
дум ать, нет в этом ничего 
предосудительного. Во все 
болтики-винтики ни один 
руководитель никогда не 
вникнет. Д а  и не его это 
обязанность.

Словом, взаимопомощ ь 
на уровне рабочих была 
н алаж ен а. Т ранспорт для 
перевозок, правда, не всег
д а  удавалось добыть. Но 
конвейер был уком плекто
ван  к прокрутке по лучш е
му разряду . Ж ал ь , не при
ш лось участвовать в его 
опробовании. Б ригаду  уж е 
перебросили на место «по
стоянной прописки», на 
участок флотации.

Д л я  меня — процесс зн а 
комый еще по З ап о л яр н о 
му. А многим членам 
бригады  придется начинать 
с азов. Но думаю , что и 
Евгений Небылицын, и Б о 
рис Н иколаевич Уткин, и 
другие слесари не долго 
будут ходить в присм атри
ваю щ ихся.

О пять начали с оборудо
вания ремонтной площ ад
ки. В первую  очередь — 
стеллаж  для  инструмента. 
Приспособления всякие, 
станочки. О борудование 
тогда слуш ается ремонтни
ка, когда его рабочее м ес
то в порядке и инструмент 
под рукой.

А. КУЗНЕЦОВ, 
бригадир слесарей участ
ка флотации АБОФ.

24 человека — вот и 
весь коллектив арм атурно
го цеха ком бината произ
водственных предприятий. 
Здесь работает бригада 
В алерия К узнецова. 150 
процентов нормы вы работ
ки — это средний для 
бригады  показатель. И д а 
леко не предельный. К огда 
стройка требовала, бригада 
перекры вала норму в не
сколько раз.

Т руд этого маленького 
коллектива — в каж дом  
фундаменте, перекрытии, 
колонне. Н а  один только 
приямок П Р-1 апатито-бад- 
делеитовой фабрики уш ло 
1.260 тонн арматуры .

К аж ды й член этой бри
гады — и арматурщ ик, и 
сварщ ик, и стропальщ ик, ч 
бензорезчик, и специалист 
по точечной сварке. П раво 
на каж дую  из этих специ
альностей подтверж дено 
удостоверением.

К остяк бригады — опы т
ные рабочие, с большим 
стаж ем  — Б. И. Бардин, 
Н. В. Алексеев, А. С. Бу- 
довский, Н. Л етенков, Н. Г. 
Ф едосеева. Е сть и нович
ки, с первых дней усвоив
шие ритм работы  коллек
тива. К ак  Галина Сороки
на, приехавш ая в Ковдор 
после А патитского профес
сионально-технического учи
лищ а.

В последнее время ар м а
турный цех все более ос
нащ ается новейшими м еха
низмами, приспособления
ми. 16 ян вар я  электросле
сари М ихаил Кудрин и Н и
колай Гуров и слесарь В а 
силий М ельник смонтирова
ли г и б о ч н ы й '  станок 
С-564-СГА-70. Число у к а 
зы вает, какого диам етра 
мож но гнуть на нем ар м а

туру. С тары й станок о бра
баты вал  стержни ди ам ет
ром д о  40 миллиметров. 
Сверх, сорока гнули при по
мощи «тягловой силы». На 
месте сгиба ставили импро
визированный упор, « за 
прягали» трактор. Д орого 
и хлопотно.'

Н а новом станке уж е во 
второй смене 16 ян варя  а р 
матурщ ики гнули стержни 
крупного диам етра для 
подпорной стенки корпуса 
сгущ ения апатито-бадде- 
леитовой фабрики.

Установлены в цехе и, 
специальные клещ и для 
сварки крупногабаритных 
сеток. Известно, что на то 
чечном станке сетку не с о 
берешь — м еш ает станина. 
О стается электродуговая 
сварка. А вот сварочные 
клещ и позволяю т полно
стью исключить дуговую  
сварку  при изготовлении 
сеток. Конечно, к приспо
соблению нуж но привык
нуть. Но близкое будущее, 
бесспорно, за  ними. Здесь и 
качество выше — приспо
собление исклю чает пере
ж оги м еталла, намного 
уменьш ается за газо в ан 
ность в помещениях. Д л я  
раскладки стерж ней ар м а
турной сетки в цехе по чер
теж ам  В. В. Бирю кова и з
готовлен передвижной кон
дуктор, увеличиваю щий 
диапазон действия. В об
щем, приспособление в р а 
бочем состоянии.

И еще одно новш ество у 
арматурщ иков. П ока  оно в 
стадии доработки. Это 
стотонная разры вная м а 
ш ина для  контроля проч
ности арматуры . Ее можно 
использовать и в качестве 
«экзам енатора» для  рабо-

с т р
чих, повышаю щ их разряд . 
Р азр ы вая  образцы , , (она 
фиксирует прочность шва.

#  БЕТОН 
СТАНОВИТСЯ ПЛИТОЙ

Ц ех пустотных плит в
1974 году был полностью 
реконструирован. В част
ности, заменили виброста
нок. Раньш е уплотняли бе
тон без прикрепления форм 
к столу. Вследствие этого 
создавался излишний шум, 
качество уплотнения было 
хуж е, да  и производитель
ность меньше. Теперь ж е 
процесс уплотнения бетона 
плиты, перекрытия ускорил
ся на 3—4 минуты.

Основное преимущ ество 
нового вибростола — элек 
тромагнитные з а х в а т ы .  
Ф орма ж естко крепится с 
их помощью к  вибрирую 
щим тумбам.

Н овый ленточный бетоно- 
раздатчик сокращ ает тру
доемкость укладки бетона. 
Он ссыпает бетон ровным, 
определенной толщины сло
ем, и бетон уплотняется 
равномерно, без лишних 
затр ат  времени и труда.

Коммунист Валерий М и
хайлович Рыдченко р або та
ет на укладке бетона во
семь лет. З а  это время 
вибростолы меняли д ва  р а 
за. «О самом первом — 
рассказы вает Рыдченко, — 
говорить нечего. Никакого 
сравнения. Там почти весь 
процесс вы полнялся вруч
ную. Новый вибростол име
ет много преимуществ. 
Так, на предыдущ ем труд
но было д а ж е  формы ус
танавливать. С четырех

О й к и
сторон у него были на
правляю щ ие косынки. П о 
ка улож иш ь форму м еж ду 
ними, уходит немало вре
мени».

В цехе смонтирована и 
установка для  изготовле
ния преднапряж енны х пус
тотных плит. Она позволя
ет экономить арматурную  
сталь без снижения проч
ности изделий. Н ап ряж е
ние стерж ней достигается 
при помощи электронагре
ва — за  счет линейного 
расш ирения м еталла. Г оря
чими они уклады ваю тся в 
форму.

Это позволяет, допус
тим, при изготовлении пли
ты перекрытия, вместо п я 
ти продольных стержней 
использовать всего три, 
уменьш ается и густота п е
реплетений. Таким о б р а 
зом, стержни в застывш их 
плитах остаю тся навсегда 
как  бы в натянутом со
стоянии, и изделие приоб
ретает высокую прочность.

Сейчас комбинат произ
водственных предприятий 
вы пускает продукцию для 
АБО Ф , ж илья. Это пере
мычки для оконных про
емов, балки, колонны.

Б л агодаря  механизации, 
научной организации труда 
темпы стройки ускоряю тся 
с каж ды м  годом, с- к а ж 
ды м месяцем.

И задача  ее тылов — не 
отставать, д ав ать  продук
ции как  мож но больше, 
лучшего качества. Н а при
мере цеха пустотных пли г 
и арматурного цеха видно 
что коллектив комбината 
производственных пред
приятий реш ает эту  за д а 
чу воврем я и успешно.

В. ЯКУНИН.



НА ОЧЕРЕДИ-ВЕРМИКУЛИТ
Необычайным богатством 

и разнообразием  м инера
лов наделила природа 
Кольской земли кладовую 
рудного  Ковдора.

Немного на планете най
дется таких мест, где бы в 
одном  месторождении бы 
ла столь ш ироко представ
лена гамма различных ви
дов минерального сырья, 
имеющ их вы сокую  практи
ческую  ценность.

Ж елезо и апатит, бадде- 
леит и карбонатит, семей
ство слюд: флогопит и
вермикулит —  вот непол
ный перечень тех богатств, 
которы е т р у ж е н и к а м и  
Ковдора поставлены на 
службу народному хозяй
ству.

О проблемах Ковдора, о 
ком плексном  использова
нии уникального Ковдор- 
ского  м есторождения пи
сала в 1972 году «Правда» 
в статье « К о в д о р с к и й  
узел». Прошло всего лишь 
два года, и в цехах новой 
А Б О Ф  идет интенсивная 
подготовка к выпуску кам 
ня плодородия.

1975 год. На очереди 
становление прочной п р о 
мышленной базы по про 
изводству вермикулитового 
концентрата.

Несколько слов о вер
микулите. Он обязан свое
му появлению слю де-ф ло

гопиту, которая под воз
действием подземны х вод 
и сложных ф изико-химиче
ских процессов в верхних 
слоях земной коры  обра
зовала этот удивительный 
минерал.

Особый интерес к  вер
микулиту вызван м ногооб 
разием его свойств после 
термической обработки.

О боженны й (вспученный) 
вермикулит в 7— 10 раз 
увеличивает свой объем, 
становится легким, пори
стым материалом с объем
ным весом не более 150 
килограмм  на кубический 
метр.

Высокая пористость и 
огнестойкость, малый объ
емный вес, низкий коэф 

фициент теплопроводности, 
стерильность и высокие 
тепло- и звукоизоляцион
ные свойства, способность 
заменить графит —  как 
смазочный материал, ад
сорбция (поглощ ение) ра
диоактивных элементов, 
растворенных в воде, и 
вредных газов из воздуха
—  этим перечислением не 
исчерпываются все свойст
ва вермикулита.

Ковдорское  м есторож де
ние вермикулита открыто 
в 1955 году и является 
одним из крупнейш их в 
мире.

В конце 1963 года на 
Ковдорском  м есторож де
нии была пущена в экс
плуатацию первая в С оюзе

И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ

опытная обогатит е л ь н а я 
вермикулитовая фабрика, 
а с 1970 года вступила в 
строй опы тно-промы ш лен
ная фабрика.

За это время проведены 
крупны е исследователь
ские работы, отработан 
ряд вариантов технологи
ческих схем обогащ ения, 
смонтированы и опробова
ны в эксплуатации новые 
образцы промы ш ленного 
оборудования. В различ
ные отрасли народного хо 
зяйства отправлены десят
ки тысяч тонн верм икули
тового концентрата.

Черная и цветная метал
лургия, химия, сельское 
хозяйство, строительство,

авто-, судо-, и маш ино
строение —  вот потреби
тели Ковдорского  верм и
кулита.

Определенный интерес к 
наш ему вермикулиту про 
явлен и рядом  зарубеж 
ных ф ирм таких стран, как 
Япония, ФРГ, Франция, 
Англия, Австрия. На про 
тяжении последних лет ус 
п е ш н о  осуществляются 
контакты на поставку про 
мышленных партий верми
кулитового концентрата в 
Бельгию.

К настоящему времени 
на опытно-промыш ленной 
ф абрике отработана техно
логия обогащ ения верми- 
кулитовых руд, прошла в 
промы ш ленном  м оделиро

вании проверка на эф ф ек
тивность и работоспособ
ность узлов дробления и 
классификации, винтовой 
сепарации, отсадки и ко н 
центрации на столах, т. е. 
опробованы узлы строя
щейся промыш ленной фаб
рики.

1975 год для комбината 
«Ковдорслюда» и для нас, 
обогатителей вермикулита, 
год особенный —  в завер 
ш ающ ем году пятилетки 
надо ввести в эксплуата
цию  промыш ленный ко м 
плекс по вы пуску 56 тысяч 
тонн вермикулитового ко н 
центрата в год.

С пуском  промы ш лен
ной ф абрики по производ
ству вермикулита будет 
сделан еще один шаг к 
развязке «Ковдорского  уз 
ла».

О. ТИХОМИРОВ, 
начальник вермикули- 
товой фабрики рудни
ка «Ковдор» ГОКа 
«Ковдорслюда».

* * *

На строительной пло
щадке будущей фабрики 
пока начаты только буро
взрывные работы. В райо
не главного корпуса фаб
рики субподрядные орга
низации треста «Ковдор- 
строй» ведут вертикальную 
планировку и строительст
во инженерных сетей.

На снимке — корпус бу
дущей фабрики.

Фото А. В оробьева.

К открытию рубрики
Тридцать мирных лет. Они по

зволили нам не только залечить 
раны, нанесенные войной, но и 
выйти на второе место в мире 
по уровню  промы ш ленного про
изводства.

Мы помним поименно тех, ко 
му обязаны счастьем жизни. Д о  
сих пор в строю  находятся вете
раны войны. Они сменили род 
оружия, но и на трудовом  ф рон
те чувствуют себя как на пере
довой —  работают с полной от
дачей.

Редакция объявляет конкурс 
на лучший рассказ о ветеране 
войны, чей труд служит образ
цом  для товарищ ей по работе. 
Итоги конкурса  будут подведе
ны ко  дню  Праздника Победы.

„Порядочек, 
бомбить будут!**

ПЕПЕЛ ХАТЫНИ
Осенью 1943 года наш а 

часть дислоцировалась под 
М огилевом. Ф ронт был д а 
леко впереди.

З ад ача  — ликвидировать 
остатки фаш истских груп
пировок. Н а освобож ден
ной территории наш ей с тр а 
ны,' обескровленные и за те 
рянные в лесах Б елорус
сии, они еще пы тались вре
дить советскому народу, 
устраивали диверсии, тер- 
рорезировали население. 
Но это уж е  были пред- 
с м е р т н ы е  к о н в у л ь с и и  
врага. С действую щ ими 
частями они уж е воевать 
не могли.

Но запомнились мне за  
мою недолгую служ бу на 
войне не стычки с ф аш и ста
ми, не пленение недобит
ков, а дотла сож ж ены е Б е
лорусские села. Там не 
одна Хатынь. Там  были 
сотни хатыней. О днаж ды  
мы проходили через одно 
такое мертвое село. Л иш ь

трубы  мрачными обелиска
ми возвы ш ались по обе 
стороны дороги. И вдруг 
нас привлекло в сторонке 
одно странное на общем 
фоне подворье. Каким-то 
чудом сохранилось на нем 
деревцо рябины. Подош ли 
поближе. Видим, будто из- 
под земли вырос мальчик 
лет семи. Л ица не видать 
— черное как  уголь. Это 
пепел от пож арищ а осел 
на его лицо. «Д ядь, вы 
хто?» «Свои — говорим,— 
а ты-то откуда здесь?» 
«Когда фашисты подпали
ли хату, я в погреб залез. 
Возьмите меня с собой! И 
сестра моя тут».

Л ица солдат потеплели. 
К аж ды й старался  д ать  де
тям какой-то гостинец — 
будь то сухарь или глоток 
воды в фляге.

Н. СЕРЕБРЯКОВ,
мастер лесопильного
цеха.

Эти слова из известной 
послевоенной комедии о 
войне мы не раз произноси
ли в тяж елом  сорок 
третьем, когда блокада Л е 
нинграда еще не была сня
та. С луж ила я тогда в 
маскировочном взводе, и 
мы устраивали лож ны е б а 
тареи и пирсы. Были во 
взводе старики-плотники из 
Л енинграда и П скова. С лу
ж ить на передовой им в о з
раст не позволял. Но м ас
т е р а  были отличные. 
Ночью, без света, стараясь 
не ш уметь, они делали  м а 
кеты пушек, кораблей, пор
товых сооружений.

Не раз фашисты прини
мали эти макеты за настоя
щий военный объект и по

сылали бомбардировщ иков. 
Вот тогда мы и р а д о в а 
лись. Бомбы, предназна
чавшиеся для военных це
лей, разносили в щепки д е 
ревяш ки. Хотя как-то слу
чилось ие до смеха. Это
когда налет совпал с
мытьем в бане.

На войну меня призвали 
в августе сорок второго го
да. Ц елый батальон — 
250 человек — рязанских, 
воронежских и ярославских 
девчат больше месяца д о 
бирался до Л енинграда. 
М ногие из нас стали под
рывниками. П л акал а , ког
да  смотрела фильм «О тех, 
кого помню и люблю». В ро

де как  о нашем взводе. То-

Июнь 1944 года, Л енинградски й  фронт. Вторая справа  
Н. Ф. Ш абанова.

ж е поначалу с собаками 
мины искали.

Были в батальоне и 
мужчины. В их числе — 
два  одиннадцати лети их ле 
нинградских мальчйка, два 
сына полка. Н а встрече з а 
щ итников крепости К ронш 
тадт, состоявш ейся спустя

тридцать лет, в прош лом 
году, эти воспитанники 
предстали уж е  солидными 
муж ам и.

Н. Ш АБАНОВА, 
комсорг батальона,
старш ий матрос, ныне 
старш ий продавец
книж ного магазина.

ЛОЦМАН КНИЖНОГО МОРЯ
Книга — особый товар. 

Д а! Особый. Книги застав 
ляю т дум ать, мечтать, п л а
кать, страдать.

И чтобы вы почувствова
ли радость, удовлетворение 
после встречи с книгой — 
много труда, заботы , уме
ния вклады вает Н адеж д а 
Ф едоровна Ш абанова 
старш ий продавец книж но
го м агазина. Все старож и 
лы К овдора, все истинные 
лю бители книги знаю т эту 
милую женщ ину. Всех она 
встретит улыбкой, для 
каж дого  найдется доброе 
слово и книга.

З а  долгие годы работы 
Н адеж д а  Ф едоровна так  
изучила вкусы, запросы, 
интересы покупателей, что 

только диву даеш ься. З а 

ходит в магазин покупа
тель — она у ж е  знает: ин
тересуется искусством. П о 
казы вает ему новинки, го 
ворит, что скоро появится
в этой «области», сетует, 
что мало поступает книг 
по искусству.

А когда идет разборка
товара  — тут Н адеж д а
Ф едоровна в своей стихии. 
«Это учителю — давно 
спраш ивал, эту  книгу о
природе надо оставить, по
радовать человека, он по
купатель неслучайный».

П орадовать человека — 
вот основная черта х а р ак 
тера Н адеж ды  Ф едоровны.

К аж ется, ну что ей н а 
до? У ж е заслуж ила отдых, 
вы растила себе прекрасную  
зам ену — в лице нынеш 

ней заведую щ ей Г алины
Дмитриевны  П ироговой, ну 
и отдыхай. Нет. У нее 
столько тепла, столько не
уемной силы, что не мож ет 
она сидеть дома.

Я продавец молодой, нэ 
знаю  Н адеж д у  Ф едоровну 
давно, еще когда работала 
в библиотеке в поселке Ку- 
ропта. Вспоминаю, сам а 
п ри езж ала  в магазин за  
книгами. П ри езж ала  как  к 
родным и близким лю дям. 
Бы вало, и растеряеш ься, не 
знаеш ь, брать книгу или 
нет. Но тут тебе и помо
гут. О бъяснят, кому н у ж 
на эта  книга, как  о ней 
рассказать, чтобы заинте
ресовать читателя.

У Н адеж ды  Федоровны 
уж е йрофесс и о н а л ь н о е

чутье на книги. О б язатель
но скаж ет: «П рочти — у 
тебя сын растет». А 
у Галины Д м итриевны  
больш ой опыт работы  в 
библиотеке, в клубе. Т ак 
и училась я  у них: у  вете
рана и молодого специали
ста.

Вот у ж е  год сам а р або
таю  в магазине. К акое это 
счастье — трудиться в 
друж ном  коллективе! Н а 
верное, поэтому Н адеж д е 
Ф едоровне и не хочется 
уходить от нас. И  пусть 
она долгие-долгие годы о т 
д ает  тепло своего сердца 
лю дям . П равильно гово
рят —  «не старею т душ ой 
ветераны ». Н аш а Н адеж д а  
Ф едоровна — пример это 
му.

Ю. ПАРАМ ОНОВА, 
продавец книжного 
магазина.

Коммунист Николай Ва- , 
сильевич Серебряков ра
ботает в лесоцехе около 
двух десятков лет. Опыт
ный специалист, отзывчи
вый товарищ, он снискал 
уважение среди рабочих. 
В любых сложных произ
водственных, да и житей
ских, ситуациях он всегда 
придет на помощь, под
скажет человеку, как по
ступить.

Я пришла в лесоцех в 
1967 году после окончания 
целлю лозно-бум аж ного тех
никума. Короткая стажи

Н А С Т А В Н И К
ровка, и меня назначили 
мастером с т о л я р н о г о .  
Понятно, первое время 
было трудно. Никаких 
практических навыков ру
ководства коллективом. И 
Николай Васильевич при
шел на помощь.

Он, как и сейчас, был 
мастером лесопильного 
цеха. Знал каж дого  рабо
чего. Да и к  новичкам 
ум ел найти подход. П омо
гал мне разбираться в

сложностях расценок норм  
выработки, учил, ка к по
вести себя в той или иной 
ситуации.

И сейчас я советуюсь с 
м оим  трудовы м наставни
ком  по м ногим  вопросам 
воспитания рабочего чело
века.

Т. ЕРШОВА, 
мастер столярного це- 
цеха комбината про
изводственных пред
приятий.

реплика М О Ж Е Т Е  П О Ж А Л Е Т Ь
Не так уж  часто к нам с гастролями приезжают 

артисты государственных ансамблей песни и танца. 
Видеть и слышать их выступление — одно удовольст
вие. Это еще раз доказали два концерта 20 января, 
данные артистами лауреата Всесоюзных конкурсов 
Государственного ансамбля песни и танца Коми АССР.

Зрители увидели быстрый музыкально-песенный х о 
ровод ярких северных красок, то затрагивающий самые 
нежные струны души, то выплескивающий неукроти
мый поток разудалого веселья.

Жаль, очень жаль, что зрителей было мало. Но те, 
кто пришли, почти каждый номер более двухчасовой  
программы принимали на «бис».

А ведь и афиши висели в городе загодя. Видимо, 
многие просто не обратили на них внимания.

П О П Р А В К А
В прош лом ном ере «Р уд н ого  

К овдора» на второй и третьей  
стр аницах перепутаны  п од п и 
си п од  ф отограф иям и. Р е д а к 
ция приносит извинения ав то 
крановщ ику ц еха  подготовки  
пр оизводства В я ч еслав у  Я ков
левичу С елезневу, элек тросвар 
щ ику р ем онтно-м еханического  
цеха  А лек сан др у  Васильевичу  
С ам охвалову и читателям  г а 
зеты .
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Противорадиационные
укрытия

Защита населения от 
оруж и я  массового п ораж е
ния —  одна из основных 
задач гражданской оборо 
ны. При этом используют
ся специальные защитные 
сооружения в сочетании с 
индивидуальными средст
вами защиты.

Укры тием  от радиоак
тивного заражения могут 
служить как специальные 
помещ ения, так и приспо
собленные части жилых и 
административных зданий: 
подвалы, подполья, а если 
их нет —  внутренние по 
мещ ения нижнего этажа с 
возм ож но  меньш им кол и 
чеством окон и дверей.

М енее чем за сутки 
м ож но  переоборудовать 
под укрытия подвальные 
помещ ения в жилых домах 
нашего города. Для этой 
цели имеется и достаточ
ное количество ф ильтро
вентиляционных установок.

Для предупреждения на
селения об опасности за
ражения штабы граж дан
ской обороны  подают сиг
нал «Угроза радиоактивно
го заражения». Н еобходи
мо немедля проверить на 
дежность герметизации по
мещ ения, плотно закрыть и 
заклеить окна, форточки, 
завесить одеялами оконны е 
и дверные проемы. Сле
дует такж е подготовить

запас воды и продуктов на 
2— 3 дня, проверить на
дежность их упаковки.

Учитывая характер со 
временной войны, штаб 
гражданской обороны  ко м 
бината направляет свои 
усилия на обеспечение р а 
ботающ их и членов их се
мей коллективными сред
ствами защиты, накапли
вает необходимые индиви
дуальные средства защиты, 
в частности —  противога
зы.

Но кажды й член кол л ек
тива обязан на практике 
изучить порядок заполне
ния убеж ищ , уметь поль
зоваться индивидуальными 
средствами защиты и со-* 
держать их в постоянной 
готовности. Именно поэто
м у в цехах регулярно hpo- 
ходят учения по граж дан
ской обороне. Такое уче
ние сегодня запланирова
но провести в ремонтно
м еханическом  цехе.

Эти меры  в случае опас
ности позволяют умень
шить воздействие пора
жаю щ их факторов совре
м енного оружия, прежде 
всего радиоактивности, и 
помогут спасти ж изнь и 
сохранить здоровье м но
гим людям.

Ю. ШАБАНОВ,
смотритель зданий и
сооружений ОКСа.

ф НАПЕРЕГОНКИ
В прош едшие два  вы 

ходных дня сильнейшие 
лыжники наш его ком бина
та в районе, освещенной 
трассы соревновались с 
л у ч ш и м и  спортсменами 
А патитского района, кото
рые приехали в Ковдор 
для участия во втором т у 
ре зимней спартакиады .

В первый день соревно
ваний погода вполне устр а
ивала спортсменов — во
сем надцать градусов ниж е 
нуля и почти полное без
ветрие. П отому, м ож ет, все 
лы ж ники показали  хоро
ш ее время.

М уж чины  беж али  на 10 
километров, женщ ины — 
на 5. Н аш и перворазрядни
ки В. Гончаров и Н. С емит 
заняли  соответственно 7 .1 

9 места, опередив трех  м ас
теров спорта и .одного к ан 
ди дата  в м астера. О собен
но п орадовал  в . десятики
лом етровой гонке Евгений 
Н иф акин (цех технологи
ческого тр ан сп о р та). М о
лодой спортсмен впервые 
принял участие в таких 
крупны х соревнованиях и 
среди 67 участников занял  
тринадцатое место, вы пол
нив норму первого р а зр я 
да.

Н а пятикилом етровой д и 
станции стартовало  более 
40 спортсменок. В десятку 
лучш их вош ли Т. Дончен- 
к о ва  и Н. М ороз. О тличи
лись д ве  молодые участни
цы из цеха К И П иА  Н а 
д еж д а  К алаш ник и Т ат ь я 
на Д и кова . Они вы полни
ли норм у второго разряда .

Х орош о вы ступали наши 
лы ж ники и во второй день 
соревнований. Д истанции 
были меньшими и у  м у ж 
чин (5 км ), и у  ж енщ ин 
(3 км ). И это, м ож ет быть, 
кстати, поскольку тем пе
р атура  у п ал а  ещ е ниже, к 
том у ж е  д у я  ветер.

В новь лучш ие р езульта
ты были у  названны х выш е 
спортсменов.

К ом анда К овдорского 
Г О К а н аб р ал а  19.416 оч
ков и вы ш ла на третье 
место, проиграв всего лиш ь 
64 очка спортсменам из 
треста «Спецстроймехани- 
зация». Теперь нашим 
лы ж никам  осталось еще 
чуть поднаж ать , чтобы пе

ребраться в третьем туре 
спартакиады  на второе 
место и вплотную  подойти 
к лидеру — ком анде трес
та «Апатитстрой».

Б. КАШТАНОВ.

•  ВЕЛИКОЛЕПНАЯ 
ЧЕТВЕРКА

Н а этой неделе верну
лись наши юные хоккеисты 
из Кировочепецка, где про
ходили соревнования но 
хоккею  с ш айбой Западной 
зоны.

Четыре спортсмена из 
первой пятерки ковдорчан
В. М илютин, Ю. Л ебедев, 
И. Н иколаев и А. К уприя
нов вош ли в состав сбор
ной ком анды  треста «Апа
титстрой», вы ступавш ей в 
классе «А». С ы грали не
плохо. П обедили хоккеи
стов Киева, С вердловска и 
других.

С удьи соревнований о т
метили хорош ую  технич
ную игру нападаю щ его
В. М илю тина и защ итника' 
А. К уприянова.

Л . РОЗАНОВ, 
тренер команды К ов
дорского ГОКа.

Ф  ПОДСЧИТАЕМ 
ОЧКИ

1
Закончился ш ахматны й 

турнир на приз «Рудного 
К овдора». В от к ак  вы гля
ди т верхняя половина т а б 
лицы:

1. В. Б утаков —■ 13,5
2—3. В. Пуцык — 11,5
2—3. Г Вотинцев — 11,5
4. В. Кириллов — 10,5
5. М. Л ом акин — 10
6. С. Л есохи н  — 9,5
7—9. А. Ильин — 8,5
7—9. В . О бж орин — 8,5
7—9. А. Сямичев — 8,5
Н апом инаем , что то р ж е

ственное закры тие турнира 
и награж дение победителей 
состоится в воскресенье, 26 
января, в м алом  зал е  
Д во р ц а  культуры . Н ачало  
,— в двен адц ать  часов. 
Ш ахм атны й праздник з а 
верш ится блицтурниром. 
П обедителя о ж и д ает  спе
циальный приз газеты .

Личное дело?

На очередном  заседании 
общ ественной комиссии 
при Ковдорской школе ра
бочей м олодежи было рас
смотрено два вопроса: 
итоги первого полугодия 
работы ш колы и задачи 
на новый учебный год.

С отчетом выступила за
вуч школы Н. А. Солони- 
нова:

т— Коллективы ц е х о в  
комбината беспокоились 
об образовании молодых 
рабочих. Лучше других 
поддерживали связь со 
ш колой коллективы ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики, ЦТТ, ОРСа. О со
бенно хорош ее в этом 
плане положение на руд
нике «Железный». Руково
дители цеха постоянно ин

тересуются успеваемостью 
своих рабочих, беспокоят
ся, чтоб они не пропуска
ли занятия. А  вот о цехе 
подготовки производства 
этого не м огу  сказать. Ва 
силий Павлович Гудовский 
почему-то не вникает в де 
ла своих вечерников.

—  Так получилось, что в 
первом полугодии у нас 
ушло из школы три чело 
века. Вернее, они вообщ е 
уехали из Ковдора —  го
ворит начальник рудника 
Ф . Н. Никитин. —  М ы ужа 
начали подготовку к ново
м у учебном у году. Наде
емся сохранить тех, ко то 
рые учатся, а в новом го
ду поступят еще 15— 17 
учеников.

—  В этом году мы м но 
гое упустили, —  это слова 
начальника ж елезорудной 
обогатительной фабрики 
А. П. Сидоренкова, так 
как работу с учащимися 
начали только с сентября. 
М ного  трудностей было и 
из-за пуска А Б О Ф . Теперь 
дела со штатами проясни

лись и поэтому будет вре
мя заняться учащимися 
Уверены, что все, кто не 
имеет среднего образова 
ния, получат его в школе 
рабочей молодежи.

На заседание комиссии 
были приглашены и от
стающие ученики. Ученица 
Е. Грабан, например, р е 
шила, что она уедет из 
Ковдора, поэтому и учить
ся не будет. А вот дослов
ное излечение ученика 
Позднухова: «В ш колу я
ходил, но сделал вывод, 
что очень трудно. Ну, я и 
решил, что лучше брош у. 
А  теперь буду ходить. 
Книги у меня есть».

Если бы все молодые ра
бочие пришли к такому вы
воду, им бы самим было 
куда интереснее жить и 
работать. Тогда, наверное, 
не пришлось бы создавать 
специальную комиссию.

3. СУШОК, 
воспитатель общ еж и
тия, член обществен
ной комиссии.

Взгляни на январскую эту красу -  
Увидишь, что грусти не место.
И сосны стоят в онемевшем лесу, 
Как в белых нарядах невесты.

Фото Н. Ганиевой. Текст В Якунина.

Куда поехать?
В проф ком е Ковдорско

го ГОКа имеются в нали
чии путевки в пансионаты 
и дома отдыха на I квар
тал 1975 года: Ленинград
ская область —  «Живой 
ручей» (с 4 февраля и с 
12 марта); «Взморье» (с 5 
февраля и с 13 марта); 
имени Воровского (с 28 
февраля); «Зеленый бор» 
(с 11 марта); «Энергетик» 
(с 13 марта); имени С. М. 
Кирова (с 15 марта); «Пет 
родворец» (со 2 марта); 
Одесса —  «Красные Зори» 
(с 3 февраля); Пицунда — 
«Апсны» (с 14 февраля); 
Геленджик —  «Джанхот» 
(с 19 февраля); Ялта —  
«Кастрополь» (с 6 ф евра
ля); Батуми —  «Батуми» 
(с 23 февраля); Сочи —  
Адлер —  «Адлер» (с 30 
января, 19 февраля, 29 
марта, 2 марта), «Мага- 
дан)> (со 2 марта); Латвия
—  «Цирулиши» для семей
ных с детьми (с 6 ф евра
ля); Грузия —  «Агудзера» 
(с 21 марта); Ростовская 
область —  имени Красно
го Десанта (с  18 марта).

Имеются такж е путевки 
на санаторно-курортное ле
чение: курорт Сестрорец-
кий (с 15 февраля); Лат
вия, Ю рмала санаторий им. 
М. Горького (с 15 ф евра
ля); Есентуки, пансионат 
«Зори» (с 9 февраля); 
Друскининский , санаторий 
Ямунас (с 4 февраля); 
Нальчик, санаторий №  5 
«Нартан» (с 8 февраля).

В РЕДАКЦИЮ НА ОГОНЁК 

ОТДОХНОВЕНЬЕ ВДОХНОВЕНЬЯ
В м инувш ую  пятницу со

стоялось первое в новом 
учебном году, организаци
онное занятие литератур
но-творческой студии при 
редакции нашей газеты.

Занятие посетили учени
ца 10-го класса 18-й ш ко 
лы Таня Чащина, проход 
чик Ковдорского  участка 
шахтопроходки Николай 
Меш алкин, слесарь цеха 
технологического тран
спорта Леонид Лозовик и 
электрик электроцеха, из
бранный старостой литсту-

дии, Александр Петров.
Со своими стихами пе

ред студийцами выступил 
Н. Мешалкин.

Собравшиеся наметили 
план следующих занятий. 
Так, реш ено в ближайшее 
время подготовить и про
читать лекции о технике 
стихосложения, стихотвор
ных размерах.

Следующее занятие ли 
тературно-творческой сту
дии состоится 31 января в 
18 часов в помещении ре 
дакции.

Д О К А Т И Л И С Ь
С 13 по 20 января в городской м едвы трезвитель были д о 

ставлены: Н едовесов Д митрий М ихайлович — рабочий управ
ления производственно-технической комплектации треста «Ков- 
д орстрой »; Ш атров Владим ир Анатольевич — столяр «От- 
д елстр оя»; П о л ет ев  Павел Николаевич — слесарь цеха т е х 
нологического транспорта К овдорского ГОКа; Литонов А лек
сан др  Вальдем арович — неработаю щ ий; Петровых Владимир  
А ндреевич — электросварщ ик «С п ец стр ойм ехани зации»; В а
гин Николай Егорович — электросварщ ик КИП треста «Ков- 
д орстрой »; К удрявцев Владим ир Д митриевич — машинист 
экскаватора рудн ика «Ж елезны й»; Д м итриев Василий И вано
вич — грузчик О РСа; Воробьев Владим ир Иванович — м он
таж ник «М етал лургпрокатм онтаж а»; Смирнов Николай С ем е
нович — слесарь ж ел езор уд н ой  обогатительной фабрики; Чуч- 
нев М ихаил Константинович — крановщ ик участка м ехан и за
ции тр еста «К овдорстрой»; Свинарчук А ндрей Д митриевич — 
лесник Заш ейковского лесп р ом хоза; Н аратов Владимир С е т  
фимович — плотник «П р ом стр оя-I» ; Королев Владим ир П ет
рович — каменщ ик «П р ом стр оя -П »; Смагин А лександр Гри
горьевич — каменщ ик «П р ом стр оя -П »; Бритов А лександр  
Ф едорович — элек трослесар ь А патитского уч астка пуско-нала- 
доч н ого  управления; Печорин Владим ир Васильевич — рабо  
чий ц еха  подготовки производства Ковдорского ГОКа; Д о р о 
ф еев А лександр  Яковлевич — неработаю щ ий; Васильев В лади
мир Николаевич — м онтаж ник «П ром строя- I » ; Булатинский  
Владим ир Николаевич — моторист «С пецстройм ехани зации».

М. К У ЗЬМ И Н , 
старш ий лейтенант милиции.

В К И Н О Т ЕА ТРЕ  
«Ю Н ОСТЬ»

24—26 января — «Е сения», в 
д в у х  с е р и я х  (12, 15, 18, 21).

27—29 я н в а р я  — «Чистыми  
рукам и» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

30 я н в а р я  — 2 ф е в р а л я  — 
«Свой ср еди  ч уж и х, чуж ой  
ср еди  св ои х»  (30—31-го: 12, 14 
16, 18-1Й, 20, 22).

+
ВО Д В О Р Ц Е  К У Л ЬТУ РЫ  

И М ЕН И  50-Л ЕТИ Я  
О К Т Я Б Р Я

24 января — музы кальный  
лекторий «П рограм м ная м узы 
ка» (20).

31 января — П едагогический  
лекторий для  родителей « Б е
се д а  о проф ессии» (19).

25 января — «Б орьба в д о 
лине» (14, ,16, 18).

28 января — «Сокровищ е Се
ребряного озер а»  (17, 19, 21).

30 января — «В бой идут о д 
ни «старики» -(17, 19, 20).

+

Редактор Я. М. М А Х Л И Н .

П Р И О Б Р Е Т И
С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Ь

У чебно  - курсовой  к о м б и н ат  
К овдорского  Г О К а о б ъ я в л я е т  
новы й н аб о р  на у ч еб н ы е к у р 
сы  слесарей, электрослесарей и 
газоэлектросварщ иков.

П о всем  в о п росам  прием а 
о б р а щ а т ь с я  в учебн о-курсовой  
ко м б и н ат . Т ел еф о н  4-54.

Д ирекция УК К. 

+
ТРЕБУЮ ТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ-!

Н а  вр ем я  ш к ольн ы х летних  
к ан и к у л  1975 года в пионер
ский л а ге р ь  «К овдорец»  для  
р аб о ты  в Ч ерн ом орском  р ай 
оне К ры м ской  о б л асти  пио
нервож аты е-воспитатели, пова
ра, кухонны е рабочие, стор о
ж а-пож арники , сн абж ен ец , м у
зыкальный воспитатель, ф и з
рук, плаврук, уборщ ицы -прач
ки, зав хоз, сестра-хозяйка.

О б р а щ а т ь с я  в отдел  капи
т а л ь н о го  ст р о и тс л ы 'тв а  управ
л ен и я  -ГО К а к К. Д. Фроловой.

В НИ М АН ИЮ
подписчиков

, Ковдорский книжный м ага
зин подучил очередны е тома 
подписны х изданий: П олное
собрание сочинений В. И. Л е 
нина — 44-й том, Большая со 
ветская энциклопедия — 17-й 
том , Константин Г ам сахурдиа
— 3-й том, Ф, Д остоевский —■ 
l l -й том.

Ю М О РИ СТЫ , 
НА СЦЕНУ!

П р авда, это  м ож н о сдел ать  
не поодиночке, а строго ор га 
низованно, в р ам ках откры
ваем ого при Д в ор ц е культуры  
театр а м иниатю р. П р иглаш а
ются все, кто не потерял ин
тер еса к веселой песне, за д о р 
ной ш утке или к том у и д р у 
гом у вм есте взятом у.

За  справками обращ аться во 
Д вор ец  культуры, комната  
№ 1, или по телеф ону 4-29.

• ...А З А  О К Н О М :
Н а суб б о ту  и воскресенье  

м етеорологи предсказы ваю т  
погоду со значительной обл ач 
ностью. ож и д ается  снег, ветер  
ю го-западны й — 5-6 баллов,
тем пература от 0 д о  5 гр а д у 
сов м ороза .

+
М ЕНЯЮ

3-комнатную  квартиру со  в се
ми удобств ам и  на д в е  од н о
комнатны х.

О бращ аться  по адресу: ул.
Зел ен ая , 14, кв. 34. Лобановы .

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский ком м у
нист» набирали линотипистки  
М. П. КО Н ОВАЛОВА, Н. ВАР
НИ НА, верстала М . М. СО
Л О В Ь Е В А , клиш е н ар езал 1 
С. В. Н И К И ТИ Н , корректиро
вала Т. А. ТАЛБ1КОВА, печа
тали Р. Я. С О БО ЛЕВА , Л . В. 
И ВЛ И Ц К А Я .

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМ У ПИ СЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

ф СПОРТ О  СПОРТ ©  СПОРТ * ф ДАЕМ СПРАВКУ +
Т и р аж  4.200 экз. Т ипограф ия «К андалакш ский  коммунист» Зак . 822
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завершающий
БО ЛЬШ Е! 
ЛУЧШ Е! 
ДЕШЕВЛЕ !

С трока  
обязательства

Экипаж  экс к а в а т о р а  
№ 13 (старший машинист
H. Д. Дорохии) в за в ер ш а 
ющем году девятой пяти
летки обязуется погрузить
I.075 тысяч кубометров 
Iорной массы, повысить 
коэффициент использования 
экскаватора не менее, чем

> 5* процентов, смонтиро
в а т ь  восьмикубовый экска

ватор № 18 и ввести его в 
эксплуатацию к 30 мая 
1975 года.

Члены экипажа экскава 
тора №  5 (старший маш и
нист В. А. Макарец) по
становили погрузить 650 
тысяч кубометров горной 
массы. Экипаж экскаватора 
JVs (i (старший машинист 
В. Танюшкин) — 790 тысяч 
кубометров.

Повышенные обязатель
ства приняли на этот год 
и буровики рудника « Ж е 
лезный». Так, экипаж буро
в о ю  станка № 3 (старший 
машинист В. Ф. Петухов) 
чешил годовой план вы 
полнить к 7 ноября, сверх 
задания набурить 4.300 по
гонных метров взрывных 
скважин, сдавать обурен
ные блоки с оценкой «хо
рошо», сэкономить не ме
нее 10 шарошечных долот.

Годовой план к 7 ноября 
решили выполнить такж е 
экипажи буровых станков 
.№ 4 (старший машинист
П. Павленко) и № 7 (стар 
ший машинист Л. Нови
ков).

Коллектив первого гор
ного участка рудника «Ков- 
дор» ГОКа «Ковдорслюда» 
обязался добыть сверх 
плана 100 тонн забойного 
сырца, сэкономить 20 ты 
сяч рублей, внести 14 р а 
ционализаторских предло
жений с экономическим 
эффектом 5 тысяч рублей. 
А коллектив цеха пром- 
сырца — выпустить сверх 
плана 10 тонн продукции.

МОЛОДЫЕ ЗАПЕВАЛЫ
Во Всесоюзном ком со

мольском собрании «Роди
не, партии — ударный 
труд, высокое качество р а 
бот, отличную учебу!» 
приняли участие все комсо
мольцы города.

*  *  *

С обрание на ремонтно- 
строительном участке Ков- 
дорского Г О К а откры л 
член бюро Евгений Нико- 
люкин. Он рассказал  об 
успешном выполнении п л а
на минувш его года — 104,1 
процента.

Б ы ла отмечена роль ком 
сомола в успешном вы пол
нении производственных 
заданий. С казалась полити
ческая и экономическая 
подготовка комсомольцев 
участка — все они зан и 
маю тся в комсомольском 
круж ке, принимаю т актив

ное участие в общественной 
жизни.

С докладом  о задачах  
комсомольцев на 1975 год 
вы ступила перед собравш и
мися секретарь бюро Т атья
на П анф илова.

В социалистических о б я 
зательствах  коллектива 
есть и такие строки: ком- 
сомольско-мо л о д е ж н ы ч  

бригадам  вклю читься в со
ревнование за  звание «К ол
лектив коммунистического 
труда»; встать на трудовую  
вахту  «За себя и за  того 
парня» в честь 30-летия 
победы над фашистской 
Германией отработать по
8 часов на своих рабочих 
местах, а заработанны е 
средства перечислить на 
строительство м емориала 
воипам-освободителям; вы 
звать  на соревнование ком 

сомольскую организацию  
Оленегорского специализи
рованного ремонтно-строи
тельного управления.

Комсомольцы и м оло
деж ь треста «Ковдорстрой» 
поддерж али инициативу
Кировского г о р к о м а
В Л К С М  о строительстве в

городе А патитах пам ятни
ка погибшим героям, з а 
щ ищ авш им Заполярье в 
годы Великой О течествен
ной войны.

Н а собрании в автотран 
спортной колонне ком со
мольцы поддерж али  почин 
молодых москвичей и в ста 
ли на трудовую  вахту под 
девизом « За  себя и за  того 
парня». П еред собравш им и
ся выступили секретарь 
комсомольской органи за
ции АТК вулканизаторщ ик 
Р. Коптев, шофер В. А. 
Кузнецов, начальник экс
плуатационного о т д е л а  
коммунист В. В. Дорош ке- 
вич. Они призвали м оло
деж ь перевы полнять смен
ные задания за  своих стар 
ших товарищ ей-комсомоль- 
цев, отдавш их ж изнь за  
свободу и счастье нашей 
Родины в войне 1941— 
1945 годов.

Собрание АТК постано
вило — вклю чить в состав 
своей комсомольской о р га

низации 19-летнего ком со
мольца Бориса Виллисови- 
ча Сална, стрелка-радиста 
эки паж а сам олета, погиб
шего в окрестностях Ков- 
дора 7 м ая  1945 года.

В принятых собранием 
обязательствах  сказано: 
выполнить производствен
ное задание к  25 д ек аб р я ; 
перевезти дополнительно к 
плану 10 тысяч тонн гру
зов; сэкономить 5 тонн го 
рючего и отработать на 
нем два  дня; собрать 65 
тонн м еталлолом а; внести
10 рацпредлож ений; подго
товить из числа несоюзной 
молодеж и не менее трех 
человек для  вступления в 
ряды В Л К С М ; отработать 
на благоустройстве города 
по 24 часа; к аж дом у  в то 
рому комсомольцу повы 
сить свою квалиф икацию ; 
всем комсомольцам вклю 
читься в соревнование за  
звание «Ударник ком м уни
стического труда».

#  МИНУС 
ПОДСЫПКА, 

МИНУС ЗАПРАВКА
Если взять общий итог 

работы в ночную смену 
24 января, то бригада  п е 
ревыполнила задание на 
одну тысячу тонн руды.

Однако, в первый час мы 
потеряли сорок минут. Из- 
за того, что дороги  не б ы 
ли подсыпаны. Машины 
буксовали.

Примерно столько ж е 
времени потеряли в о бед  
и в последний час смены. 
Машины следует переда  
вать заправленными, а на 
заправку уходит бо л е е  по

лучаса. И все потому, что 
из четырех насосов р а б о 
тает три. Исправить с л о 
манный, видимо, недосуг, 
К тому же, заправочная не 
освещена.

П. БИ Р Ю К О В ,

бригадир цеха техно
логического транспор
та.

% А БЕЗ НАЛАДКИ!
В общ ем -то  это повто

ряется почти ежесменно. 
По пальцам м ож но  п е р е 
считать те дни, когда при
ходишь на смену и сразу 
начинаешь работать. А з а 
частую сначала — наладка.

Вот и во вторую смену

Е в ф р и т м  СМЕНЫф
28 января чуть ли не пол
тора часа ушло на то, что
бы настроить на рабочий 
реж и м  седьм ую  секцию. 
Там износился болт креп 
ления футеровки.

Плюс ко всему четвертая 
секция была на планово
предупредительном  р е м о н 
те. Кстати, проводится он 
не всегда качественно. Ведь 
тот ж е  болт крепления ф у 
теровки не «потек» бы, 
если бы слесари  бол ее  
добросовестно  выполняли^ 
свою работу.

м. сотсков,
машинист мельниц 
участка обогащении 
железорудной обога
тительной фабрики.

Если бывший бригадир автослесарей говорит: «сделаем», можно быть уверенным 
— будет сделано.

Недаром водитель самосвала Александр Николаевич Кашпур —  кавалер знака 
«Победитель социалистического соревнования 1973 года» и занесен в книгу Почета 
комбината. Фото К). Летрухина.

— Алло, флотация слу 
шает вас. Смена приступи
ла к выполнению дневно
го задания. — У телефона 
сменный мастер отделения 
флотации Михаил Григорь
евич Пудовкин.

Под началом мастера 
Пудовкина работает че
тырнадцать человек. Все 
они тщательно и кропотли
во изучают и осваивают 
тонкости технологического 
процесса на участке фло
тации.

Фото Ю. Петрухина.

♦ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО* = "  .... — :

НАПРАВЛЕННЫЙ ВЗРЫВ
Он произош ел во втор

ник. Первый взрыв на 
строительстве припорталь- 
ного участка подводящ его  
канала для отвода реки 
Верхняя Ковдора.

Для начала пришлось 
пройти ковшом экскавато
ра там, где м ож но  было 
обойтись б е з  бурения глу
боких скважин.

И вот первый взрыв. Он 
был направленным. И б л а 

годаря этому где-то в пре
делах 15— 20 процентов 
породу не нужно перево
зить, она уже «на месте». 

■ Кстати сказать, на тех 230 
метрах, что остались не- 
пройденными шахтопроход- 
чиками, взрывать придет
ся не раз и не два. Вся 
сложность в том, чтобы 
не нарушить сейсмически
ми колебаниями от взры
вов пройденный тоннель.

Вот поэтому инженерам 
рудника «Железный», при
ходится крепко «мозго
вать», прежде чем присту
пить к бурению взрывных 
скважин. Здесь нужен точ 
ный расчет. Пока прихо
дится добираться до ство
ла тоннеля «по ступень
кам».

Сейчас задействовано та
кое оборудование: буро
вой станок (старший маши

нист В. Г. Деружинский), 
четырехкубовый экскава
тор (старший машинист 
Н. К. Барков), бульдозеры 
с участка отвально-дорож
ных работ, забоечные ма
шины со взрывного участ
ка.

Взрывы начались. Рыхле
ние породы и ее отгрузка 
идут навстречу тоннелю.

Горняки обязались к
9 мая закончить выемку 
грунта в полном объеме, 
и пока все идет нормаль
но.

Не грех повторить, что 
вся сложность будет при 
стыковании: сейсмическая
стойкость уже пройденно
го тоннеля настораживает.

В. А Л Е К С А Н Д Р О В , 
начальник техническо
го бюро рудника « Ж е 
лезный».

*  *  *

Как «одевают» шахто- 
проходчики в бетон прой
денные в земле метры — 
об этом мы постараемся 
рассказать в ближайших 
номерах газеты.

ОБЖИВАЕМСЯ
На участке сушки и по 

грузки концентрата апати- 
то бадделеитовой  обогати
тельной ф абрики  полно 
стью укомплектован состав 
всех четырех технологиче
ских смен. Технологическая 
цепочка (фильтры —  су 
шильный барабан — кон 
вейеры  — силосный склад) 
готова к работе.

На узле  фильтрации под 
руководством м а с т е р о в  
О. В. Чистова, М. Е. Н е 
стерова, А. П. Панкратова, 
коммуниста И. И. Крячуна 
ведутся холостые прокрут
ки оборудования,  запуска
ются агрегаты на воде. 
Каждый рабочий до л ж ен  
освоиться и «обжиться» на 
своем  р а б о ч е м  м есте  и 
быть готовым к при ем ка 
концентрата.

Машинисты сушильных 
барабанов  коммунист И. Г. 
Полоник, В. П. Липчанский, 
В. П. Шаркунов и А. С. 
Косякин у ж е  овладели 
«секретами» управления 
технологическим и венти
ляционным о бо р у д о вани 
ем: включают вентиляторы 
высокого давления, д ы м о 
сосы, разжигаю т топки,
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запускают сушильный ба 
рабан и агрегаты пыле
улавливания.

Мы старались подгото
вить кадры по принципу 
взаим озам еняем ости .  Так, 
И. Г. Полоник, кр о м е  о с 
новной специальности м а 
шиниста сушильного б а р а 
бана, имеет смеж ную  п р о 
ф ессию  — он е щ е  и м аш и
нист вакуум-фильтра.

Укомплектованы смены 
машинистов конвейеров и 
весовщиков. Машинисты 
конвейеров С. И. К узнецо
ва и Л. Г. Колесникова и м е 
ют удостоверения весов
щиков, а В. А. Яковенко и 
Л. П. Петросаенко о д н о 
в рем енно  машинисты кон
вей ера  и вакуум-фильтра.

Но технологическая сто
рона дела  зависит от б е с 
перебойной  и четкой рабо  
ты оборудования.  Механи
ческая служба, возглавляе
мая механиком участка 
коммунистом В. А. Карпин
ским, — сравнительно н е 
большой коллектив. Но он 
проделал  большую работу, 
связанную с ревизией и 
наладкой оборудования, 
упрощ ением  профилакти
ческого обслуживания и 
ремонта.

Ремонтники своими си
лами установили о г р а ж д е 
ния на конвейерах. Кроме 
того, смонтировали около 
д е с я т й дополнительных 
площ адок и переходных 
мостиков. Все это будет 
способствовать удобству 
обслуживания и ремонта 
оборудования.

В некоторы е звенья пер 
сонал мехслужбы внес свои 
коррективы. Так, течки з а 
грузки в сушильные б а р а 
баны пришлось укоротите, 
чтобы не обгорали их стен
ки, а для увеличения с р о 
ка службы течки дополни
тельно защитили от нагре

ва водяным охлаждением. 
Разгрузочные кам еры  б а 
рабанов оборудовали  до 
полнительными решетками. 
Они будут предохранять 
ленту конвейера  от поре 
зов случайными кусками 
металла. У этих кам ер  мон 
тируется и дополнительная 
обслуживаю щ ая площадка.

На долж ном  уровне и 
электрослужба участка, ко
торой руководит опытный 
инженер-электрик В. П. 
Селиверстов. Б р и г а д и р  
В. И. Петров и электросле
сарь В. П. Богданов н е м а 
ло врем ени уделили р е ви 
зии и наладке эл ек тр о о б о 
рудования, м ногое  п о д ко р 
ректировали, некоторые 
двигатели заменили бол ее  
мощными. Сейчас электро
оборудование  отлажено, и 
в лю бое  врем я  готово при
нять на себя полную на
грузку.

Нужно сказать, что все 
рабочие  технологических 
специальностей проходили 
стажировку на ж е л е з о р у д 
ной обогатительной ф а б р и 
ке. Сейчас повышают свою 
квалификацию на курсах 
слесари по ремонту техно
логического оборудования, 
газосварщики. Каждый р а 
бочий механической служ 
бы также имеет вторую 
смеж ную  специальность 
стропальщика - тельф ерис- 
та.

На участке р азвер ты ва 
ется большая общ ествен
ная работа. Создано шесть 
профгрупп. Избраны так
ж е  общественный инспек
тор по технике безопасн ос 
ти, страхделегаты.

Словом, родился новый 
коллектив. И каким ему 
быть, зависит от нас — 
всех вместе и каждого в 
отдельности.

В. Б Е Д У Л Е В ,

н а ч а л ь н и к  участка
сушки и погрузки 
АБОФ.

На снимке: вакуум-фильтры участка сушки АБОФ. Фото Ю. Петрухина.

=---.... + В  ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТУф

Декабрьский Пленум ЦК КПСС
Материалы декабрьского (1974 года) Пленума Ц К  КП('.С\ 

и второй сессии Верховного Совета СССР предстоит изучить? 
во всех формах партийной и комсомольской учебы и эконом и ^  
ческого образования трудящихся.

В высшем и среднем звеньях системы партийной учебы, а 
также в тех формах экономического образования, в которых 
обучаются специалисты народного хозяйства, руководящие 
кадры и работники органов управления, рекомендуется изу
чать указанные документы в процессе занятий по существую
щим учебным предметам и курсам.

В начальном звене системы партийной учебы, в школах 
коммунистического труда и других формах массового экономи
ческого образования, в которых обучаются рабочие и колхо$- 
ники, следует ,в январе-феврале провести 1 2 специальных 
занятия по материалам Пленума ЦК КПСС, сессии Верхов 
ного Совета СССР и другим документам, посвященным :$ i 
вершающему году пятилетки.

Для школ коммунистического труда по курсу «Социализм 
и труд» эти занятия должны стать продолжением изучения 
темы «К высшей производительности труда. Количество и ка
чество труда». Для изучающих другие предметы в начальном 
звене всех форм партийного и экономического образования ре
комендуется провести дополнительные занятия.

Дополнительные занятия по материалам, посвященным за 
вершающему году пятилетки, рекомендуется провести и н 
кружках, где изучается курс «Вопросы внутренней и внешней 
политики КПСС».

Целиком методическая подработка «В помощь пропаган
дисту» будет опубликована в ближайшем номере газеты.
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А КОНКУРС ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Сейчас уж е мож но ср ав 
нивать. В ы ставка стенных 
газет, которая развернута в 
холле второго этаж а  Д в о р 
ца культуры, — третья за 
последние полтора года. 
Что первое бросается в 
глаза  •— нет прежнего р а з
рыва м еж ду стенгазетами, 
сделанными с любовью и 
для «галочки». Д анны й тип 
отчетной продукции, к сча
стью, вообщ е не представ
лен. И, смеем признаться, 
заслуга здесь не столько 
ж ю ри (отбором нынче во 
общ е не пришлось зани
м аться), сколько возрос
шей требовательности к 
себе членов редколлегий. 
И еще, безусловно, тем 
значением, которое стали 
придавать стенной печати 
партийные организации це
хов и участков.

К акая  газета в каком 
цехе выпущена — можно 
определить не по одним 
подписям под зам еткам ‘1, 
но и по оформлению. М но
го воздуха, большие рисун
ки, стремление в каж дом  
номере объять все л аб о 
ратории и их ж изнь — это 
«Исследователь» ( о р г а н  
партийной, профсоюзной и 
комсомольской организаций 
Ц З Л ), такая  ж е насы 
щенность материалов, но 
размещ енных по вертикали
— «Горняк» (рудник « Ж е
лезный»), радуга красок— 
«Дробильщ ик» ( у ч а с т о к  
дробления ж елезорудной 
обогатительной ф абрики). 
Эта газета, кстати, на
глядный пример того, как  
можно д аж е  малыми изо
бразительны ми средствами 
добиться ж елаем ого ре
зультата.

Мы уж е отмечали, что 
выпадаю щ их из ряда на 
этой вы ставке нет. Хотя и 
имеются издания, которым 
не меш ало бы подтянуть
ся. О рган отдела рабочего 
снабж ения мог бы и не 
уделять столько места, воб- 
щ ем-то безадресным по
ж еланиям . Вероятно, в 
О РС е имеются проблемы 
достойные внимания ред
коллегии. Чем, скаж ем , не 
тема для выступления — 
анализ замечаний из книг 
ж алоб  и предложений? В 
новогоднем выпуске «Авто
мобилиста» (цех техноло
гического транспорта) по
мещены довольно едкие и 
меткие эпиграммы. Но это
— легкая кавалерия ост
рот. А где тяж ел ая  артил
лерия выступлений, касаю 
щихся ж изни коллектива 
водителей, м астеров, руко
водителей цеха?

Общий упрек — не в о д 
ной из представленных г а 
зет нет сообщений, что ж е 
сделано для изж ивания за- 
м е ч е н н ы х  недостатков? 
Ведь критических м атериа
лов немало.

Д евиз вы ставки — «П я
тилетку досрочно!» пред
полагает, что основное вни
мание редколлегий н ап рав
лено на освещение разных 
аспектов социалистического 
соревнования в коллекти
вах. Таких м атериалов д о 
статочно. Н екоторое с о ж а
ление вы зы вает лиш ь то, 
что большинство из них 
носит информационный х а 
рактер. Эта сторона дела 
то ж е  нуж на. Но ведь га 
зета — трибуна. А с три
буны не только отчиты ва
ются, с нее мож но и нуж 
но ставить проблемы.

За  примерами, как это 
делается — далеко ходить 
не надо. Что меш ает пра
в и л  ь и о м у установлению  
расхода взры вчаты х м ате
риалов,—вскрыл «И сследо
ватель». «Ремонтник» (ре-

монтпо-механический цех) 
посвятил специальное ф о
топрилож ение конкретным 
виновникам, беспорядка и 
захламленности на терри
тории цеха. «Горняк» 
гневно бичует маш инистов 
экскаваторов, раньш е вре
мени покидающ их рабочее 
место. «Импульс» (КЙ П иА ) 
остроумно решил в к ар и 
катуре трудности, свя зан 
ные с дилеммой, где во 
время обеда поесть и не 
опоздать при этом на р а 
боту. В «Импульсе» д а ж е  
новогодн-ее приветствие 
Д еда  М ороза облечено в 
краткую  форму с уклоном 
в профиль цеха:

В профсоюз я
обязательства несу 

. Обучить людей
премудростям  АСУ!

Видимо, имелся ввиду 
«Карьер-2». Но не будем 
придираться к рифме.

Хочется отдельно отм е
тить уж е упоминавш ийся 
«Дробильщ ик» (и он, и его 
участковы е собратья — 
«Обогатитель» и «Суш иль
щик» — опять затмили го
ловной орган — общ еф а
бричную газету ). В номере 
на стандартном  ватм ан
ском листе умещ аю тся 
семь и более заметок. Они 
затрагиваю т различные сто
роны ж изни участка. О б
ратила на себя внимание 
обстоятельная и дельная 
статья мастера смены А. 
Б ородулина о ходе эконо
мической учебы.

На этот раз жю ри реш и
ло отметить пять редкол
легий стенгазет, не р азде
ляя их по рангам  и груп
пам цехов. Грамотами 
«Рудного Ковдора» и по
дарками награждаю тся:  
«Исследователь» (редактор 
•— начальник лаборатории 
В. А. М акагоиов, члены 
редколлегии старш ий ин
женер Д . В. П анков, л а 
боранты М. Д . Васильева,

П. Н. Харитонов, Д . И. 
Анисковец, Г. Р ы ж ова, В. 
Д уд ник), «Горняк» (редак 
тор — инженер М. П. По 
лякова, зам еститель р едак 
тора — маш инист эк ск а
ватора А. Г. Азаренко, 
члены редколлегии — эко
номист Т. А. Афанасьева, 
начальник смены А. Г. Се 
сюнин, сварщ ица Н. Гание
ва, старш ий электрик Ю. М. 
Ф офанов, электрослесарь
А. А. Р ал к о ); «Импульс» 
(редактор — электром он
тер В. Г. Чепа, зам ести
тель — электромонтер О. Ф. 
А нтипина); «Дробильщик» 
(редактор — 3. Д . П ро
кофьева, члены редколле
гии экономист Н. А. К у зь
мина,. Л . Ф. Захарова , А. Б. 
И вницкий); «Ремонтник» 
(редактор — слесарь Б. Е. 
Трефилов, члены редкол
легии: фрезеровщ ик Э. К. 
Еремченко, сварщ ица Т. I'. 
С аурова).

Д л я  торжественного под
ведения итогов выставки 
члены редколлегий, пред
ставившие свои газеты на 
конкурс, приглашаются в 
пятницу, 14 февраля, к IS 
часам в помещение редак
ции.

Уже давно вы сказы ва
лись пож елания, чтобы сде
лать вы ставку газет посто
янно действую щ ей, чтобы 
опытом лучш их могли без 
промедления воспользовать
ся остальные. Но пока для 
этого нет возможности 
Впрочем, все эти сугубоЧ */ 
профессиональные пробле 
мы будут обсуж дены  из’Щ 
совещании 14 февраля.

Сообщаем, что следую
щая выставка откроется в 
День печати, 5 мая. К уча
стию в ней приглашаются 
как стенгазеты Ковдорско- 
го ГОКа, так  и треста 
« К о в д о р с т р о й » ,  ГОКа 
«Ковдорслюда» и других 
предприятий города. Усло
вия выставки будут объяв
лены дополнительно.

В А Р С Е Н А Л П Я Т И Л Е Т К ИП О Л Н Ы М  
Х О Д О М

Зима для работников сель
ского хозяйства — самое у д об
ное время для ремонта имею
щейся техники. Ведь именно 
зимой у механизаторов есть 
возможность, не торопясь, тща
тельно осмотреть технику, вы
явить имеющиеся дефекты и 
устранить их.

Трактористы подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдорского 
ГОКа уж е в ноябре приступи
ли к ремонту своих «сталь 
ных коней». И сегодня на ли
нейке готовности стоят трак
торы И. Стадника, В. Борзого, 
В. Морозова. Сейчас они ре
монтируют сельскохозяйствен
ный инвентарь.

На исходе январь. В конце 
февраля механизаторы подхо- 
за смогут доложить о готов
ности всей техники к весенне- 
полевым работам.

3. КУЗНЕЦОВА, 
экономист подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдорского 
ГОКа.
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Собственная база  тр ес 
та, которую мы начали 
строить в 1973 году — это 
большой комплекс с о о р у 
жений, в который входят 
склад цемента и склад из
вести, компрессорная,  гра
дирня, склад заполните
лей с галереям и  подачи 
инертных материалов, б е 
тонорастворный узел  и два 
административно - бытовых 
здания.

На сегодня бо л е е  чем 
девяносто процентов стро- 
ительно-монтажных работ! 
на этом ком плексе  уже 
выполнены. В первом  квар
тале готовим к сдаче  под 
отделку компрессорную , 
склады цемента  и извести 
и по д ъездн ы е  ж е л е з н о д о 
рож ны е пути.

Здесь, в основном, з а 
нята комплексная бригада  
Петра Алексеевича  Сапри

на. Она начинала в о зв е д е 
ние объектов в п о зап р о 
шлом году и теперь после 
почти годового перерыва, 
связанного со строитель
ством АБОФ, заканчивает 
его. Этот коллектив пол
ностью укомплектован сп е 
циалистами и выполняет 

.все общ естроительные р а 
боты: бетонные, м о н 
тажные, плотницкие, а р м а 
турные, сварочные. С р е д 
несуточный показатель вы
полнения нормы вы работ
ки достигает 130 пр о ц ен 
тов.

Полностью о бщ естр о и 
тельные работы на к о м 
плексе бригада  обязалась 
закончить во 2 м квартале.

Эта бригада, как я уже 
сказал, т р у д и л а с ь  на 
АБОФ. Особенно к о л л ек 
тив проявил себя в июне
— на силосном складе,

когда бетонирование стен 
при помощи скользящей 
опалубки выполняли бри га
ды Прибалтийского строи
тельного управления «Спец- 
ж елезобетон строя» .  В то 
время,  как никогда, про
явились не только рабочие  
качества каждого члена 
бригады, не только умение 
бригадира  руководить
людьми, а и организатор
ские способности каждого 
звеньевого и опытных р а 
бочих. Ведь все —  и стро
ители «Спецжелезобетон- 
строя», и специалисты по 
монтажу скользящ ей о па 
лубки, и бригада Саприна 
работали как один спаян
ный коллектив.

В бригаде  только у д а р 
ников коммунистического 
труда и награжденных на
грудными знаками «П обе
дитель соцсоревнования

1974 года» — почти поло
вина рабочих.

Есть в бригаде  и такие, 
труд которых отмечен зн а
ками «Ударник 9-й пяти
летки»: 4то бригадир П. А. 
Саприн, плотник Ю. И. Па- 
шичев и другие.

В 1975 году бригаде  
ещ е  предстоит выполнить 
строительные работы на 
при рельсовом  складе вер- 
микулитовой фабрики.

Сейчас на собственной 
ба зе  треста коллектив р а 
ботает сразу  на несколь
ких объектах. Так, в днев 
ной смене  28 января з в е 
но А. Волгарева настилало 
утепленные полы в вент- 
камерах насосной №  3, 
звено А. Широва на вто 
рой насосной настилало 
полы и заделывало расг 
во ром  отверстия вентка- 
м ер ,  а звено сменного

бригадира  Ю. И. Пашиче- 
ва на складах извести и 
цемента монтировало д в е р 
ные блоки, устанавливало 
канализационные грязеот
стойники, обшивало доской 
пом ещ ение пультоуправле- 
ния.

На строительстве к о м 
плекса заняты и субпод
рядные организации: «Ме- 
т а л л у р г п р о  катмонтаж» 
«Севзапэлектро м о н т а  ж», 
«Союзавтоматика», «Спец- 
строймеханизация». И на
ша с ними общ ая задача
— прибавить к арсеналу 
девятой пятилетки новую 
производственную м о щ 
ность — бетон ораствор
ный узел  производитель
ностью 54 тысячи 600 ку
бометров бетона и 25 ты 
сяч 400 кубометров раст
вора в год.

И. С А Д И Л О В , 
начальник строитель
но-монтажного управ 
ления «Промстрой-2»,



♦и КАК ПРЕЖДЕ В С ТРО Ю » ♦КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ»

„Дайте больше огня!И

Это было 30 лет назад. 
В январе сорок пятого 
войска первого Б елорус
ского фронта вышли к 
Висле. Точно иомшо, 11 
января начали наступле
ние на В арш аву, прорвав 
оборону гитлеровцев. Я 
тогда ком андовал артилле
рийским взводом.

Троих артиллеристов — 
разведчика, радиста и ме
ня, как  офицера, посла
ли сопровож дать танковый 
полк. В случае необходи
мости мы по рации д о л ж 
ны были вы звать любую 
артиллерийскую  часть и 
попросить «подбросить 
огня».

Танкисты — в маш инах, 
мы — на броне. Я устроил
ся за  башней Т-34.

П родвигались с боями. 
Особенно ж арко  было уж е 
за В арш авой. После одно
го из боев я остался один. 
И, как  назло, потерял 
связь. Щ упаю  на основной 
волне, на запасной. Н и
чего нет, Эфир молчит.

А фаш исты в это время 
предприняли с и л ь н у ю  
контратаку. Бросили в бой 
больш ое количество «тиг
ров» и «фердинандов». Г ро
хот, разры вы , лязг ж еле
за.

—  Где артиллерия, раз- 
этак  тебя! — кричит майор,

командир танкового полка.
Я ш арю  по эфиру. И 

вдруг — ...«Прием». Д аю  
точные координаты и «дай
те больш е огня!»

«Катю ш и» били точно. За  
полтора часа от «тигров» 
остались только груды го
рящ его ж елеза.

— Д авай , зал азь  на мой 
танк, — примирительно 
сказал  после боя майор, — 
со мной будеш ь теперь. Не 
отпущу. Крепко выручил.

П осле взятия Л о дзи  я 
снова вернулся в свой 
артиллерийский дивизион. 
Там, за  тот бой у В арш а
вы и получил я орден 
«К расная Звезда».

Н. Ш АГИН,

лейтенант запаса.

Пламя в ладонях
Николай Иванович в ц е 

хе немногим больш е года. 
Пришел с рудника « Ж ел ез 
ный». Там тоже резал ,  ва 
рил. Вообще газоэлектро- 
сварщ иком  он работает  с 
первых дней комбината. 
За столько лет стал х о р о 
шим специалистом. Это мы 
почувствовали сразу. Что 
ему ни поручи — сделает.

Быстро, грамотно, качест
венно.

Сейчас вот собирается  
сдавать экзам ен  на с тр о 
пальщика. Он ведь один 
работает, и ем у  краном 
транспортировать тот ж е  
лист ж е л е за  к рабочем у  
месту. Сам р а зм еч ает  по 
чертежу, сам  режет.

Не только как специа

листа мы ценим Шагина. 
Случись срочная работа — 
Николая Ивановича угова
ривать не надо.

С овсем  недавний случай. 
Слесари участка изготови
ли и собрали узел  о б р а т 
ного клапана для насосной 
АБОФ. Надо было прова
ривать швы. Их много, а 
сварщик у  нас один. И 
хоть Николай Иванович 
проведен  как газорезчик, 
но он, не колеблясь, п р е д 

ложил свои услуги сварщ и
ка. И после смены тоже 
варил. Клапан в тот день 
сделали.

Вообще у Николая Ива
новича нет слова «нет». 
Безотказный в этом отно
шении человек. Взялся — 
обязательно  сделает.

Е. ИВАНОВА, 
распределитель работ 
участка металлоконст
рукций ремонтно-ме
ханического цеха.

БОИ 
ВИРУСУ

Что и говорить, боль
шому человеку, когда ему 
очень плохо, не до рассулс 
депий —  он ждет помощи, 
а диагноз ставит врач. И 
когда все чаще стало зву
чать с в и р е п о е  с л о в о  
«грипп», для врачей, мед
сестер —  всех медицин 
ских работников Ковдора 
наступила нелегкая пора.

Хотя в целом к приходу 
пезваиного гостя —  вирус
ного гриппа —  медицин
ские службы города были 
подготовлены, все же вра
чам и сестрам пришлось 
нелегко.

Для ухода за тяжелыми 
больными были заранее вы
делены и оборудованы до
полнительные помещения, 
составлен специальный 
распорядок приема.

На помощь в поликлини
ку и стационар пришли ме 
дики комбината «Ковдор- 
слюда», детских садов и 
яселъ Ковдорского ГОКа.

К общим «гриппозным 
заботам» подключились 
врачи всех о т д е л е н и й  
больницы. А например, ме
дицинская сестра Зинаида 
Петровна Кныш и буфетчи
ца Нина Ивановна Савино
ва отложили свой отпуск: 
в терапии понадобилась их 
помощь.

Почти без отдыха, сме
ну за сменой, дежурила в 
отделении заведующая Эл
ла Моисеевна Лндриеш, ее 
подменяли невропатолог 
Людмила Григорьевна Чау- 
сова, терапевт Вера Гера
симовна Афонина и врачи 
других отделений больни
цы.

Много сил, энергии, за
ботливого участия и чутко
сти проявляют в эти дни 
к больным медицинские 
сестры Е. А. Лобанова, 
В. Г. Тихонова и все, кто 
днем и ночью по долгу сво
ей профессии и велению 
сердца помогает людям бо
роться с болезнью и обре
сти здоровье.

В. Касаткина, 
работница цеха тех
нологического тран
спорта.

♦  ВОЖАТЫЙ НАШ ф

ПРИКОСНОВЕНИЕ  
К П О Д В И Г У

2 ф евраля — день р о ж 
дения прославленного лет 
чика В алерия П авловича 
Ч калова. Пионерский о т 
ряд  4 класса «В» борется 
за  присвоение ему имени 
В. П. Ч калова. П оэтому 
учащ иеся, естественно, ве
дут  поиск м атериалов о 
летчике. Сюда включились 
И родители, и шефы — кол
лектив участка дробления 
ж елезорудной обогатитель
ной фабрики.

Ребята подготовили и 
провели сбор «Наш  Ч к а 
лов», оформили фотомон
таж  «Валерий П авлович 
Чкалов — летчик-испыта
тель», завязал и  переписку 
с работниками музея лет
чика в Чкаловске.

На заседании актива 
класса, родительского к о 
митета, ш ефского актива 
было принято решение — 
поехать на зимние кан ику
лы в Чкаловск. И первого 
января пятнадцать учащ их
ся вместе с шефом — де
журным слесарем участка 
дробления Н. П. Ч еркасо
вым отправились на роди
ну Валерия П авловича.

Р ебятам  очень понрави
лась поездка. Свои впечат
ления написали в книге 
отзывов музея Л ена К ли

мова, Сергеи Губич, Галя 
К орш унова, П авел  Иванов, 
И лья Сторожинский, М а
рина Захлестных, С аш а
Трофимов и другие. Н еда
ром па вопрос директора 
музея В. М. М аринова
«Кем вы собираетесь 
стать?» мальчики ответи
ли: летчиками.

Вот что пишет о своих 
впечатлениях П авлик И в а 
нов: «Я с большим лю бо
пытством рассм атривал ве
щи Ч калова: заж игалку ,
перочинный ножик, кури
тельную трубку, историче
скую копейку. З а  эту ц<о- 
пейку один американский 
предприниматель предлагал 
сто долларов».

Его дополняет С аш а Т ро
фимов: «Интересна гости
ная в дом е Чкаловых. Она 
до сих пор сохраняет тот 
вид, какой был во время 
приездов В алерия П авл о 
вича. Посредине комнаты 
стоит стол с посудой, к о 
торой пользовалась еемЬя 
Чкаловых. У степы — про
стая никелированная кро
вать, покры тая байковым 
одеялом. На отдельной по
лочке — книги-подарки».

А Л ену Климову восхи
тило то, что В. П. Чкалов 
был верным товарищ ем.

Отчаянным, смелым, весе
лым.. Признанным в о ж а 
ком своих сверстников.

В заклю чение беседы 
Виктор М ихайлович пода
рил ребятам  книги о В. П. 
Чкалове, значки, а пионеры 
преподнесли ему северные 
сувениры, выполненные р а 
ботниками цеха заводских 
лабораторий Т. II. Поган- 
киной и М. П. Субботиной.

Па обратном пути учени
ки посетили м авзолей В. И. 
Л енина, возлож или ж ивые 
цветы у м авзолея и мемо
риальной доски В. Г1. Ч к а 
лову у Кремлевской стены.

Были ребята и в кварти 
ре жены Ч калова, остави
ли северные сувениры. К 
сожалению , увидеть Ольгу 
Э разм овну не удалось, она 
находилась в то время в 
Л енинграде. А 18 января 
пришла бандероль из М оск
вы. Н а одной из прислан
ных книг надпись: «4 к лас
су «В» школы № 1 7  К овдо
ра М урманской области на 
добрую  нам ять от Ольги 
Эразм овны  Чкаловой».

В. ПОДКАТОВА,

классный руководи
тель 4 класса «В» 
школы №  17.

Скоро! Фото Ю. Демина.

К кому обращаться 
с вопросами?

В Ковдоре  н а х о ди л и сь , сотрудники Ленинградского 
проектного института «Гипрониинеметаллоруд» — авто 
ры проекта вермикулитовой фабрики. К орреспондент 
«Рудного Ковдора» встретился с главным инж енером  
проекта М. Е. Никандровым и руководителем  группы 
технического отдела  В. В. Козловым.
— Технической докумен- исследованиями. В проекте, 

тацией стройка обеспечена? кстати, она и фабрикой не
— Д а , переработанны й назы вается, а опытной 

проект был готов еще в установкой. Н а ней, будут 
1972 году. Если учесть, проводиться исследования 
что первый комплект рабо- руд других месторождений, 
чих чертежей, по которому в частности, Потанинского, 
и построена коробка зда- что на Урале.
ния, выпущен еще в 1964 — Мощность новой вер-
году, то у проектировщ и- микулитовой ф абрики — 
ков имелось достаточно! 56 тысяч тонн концентрата 
времени, чтобы без спеш- в год. Это предел? 
ки все обдум ать и взве- — П осле освоения обо- 
сить. В новом проекте рудования резервы  его по- 
учтены дополнительные* зволят  довести произво- 

исследования, проведен- дительность до 70—75 ты- 
ные как  нашим институ- сяч. Но это — в перспек- 
том, так  и сотрудниками тиве. Н овы х капитальных 
Кольского филиала А каде- влож ений увеличение мощ- 
мии наук С ССР. Залож ено  иости не долж но потребо- 
в проект и новейшее обо- вать.
рудование. Теперь измене- — Значит, новая фабри- 
иия, и то незначительные, ка  полностью удовлетво- 
могут быть связаны  лиш ь рит потребности народного 
с заменой поставки той или хозяйства в вермикулите? 
иной единицы оборудова- — Не совсем. Видимо, 
ния. Д л я  этих целей где-то это наступит с введением 
с июня в К овдоре будет в строй фабрики на П ота- 
находиться постоянная бри- нинском месторождении, 
гада  проектировщ иков. Но — В Ковдоре вы не 
повторяю , изменения пред- впервые. Но в этот год бу- 
видятся небольшие. Т ак дете в городе не иаезда- 
как  по нашим данным ф аб- ми, а  так  сказать,  временно 
рика уж е на 90 процентов пропишитесь., 
уком плектована оборудо- •— Д а , институт закякз- 
ванием. чил договор с комбинатом

— А изменения в техно- «Ковдорслю да» на автор-
логической части проекта ский надзор, на оказание 
в сравнении с первым его технической помощи, 
вариантом имеются? П ользуясь случаем, хо-

— Безусловно. Измени- тим вы сказать одно поже- 
лась глубина обогащ ения, лание. П рактика строитель- 
Д ело в том, что в место- ства, в том числе и прак- 
рож дении руда неоднород- тика строительства АБО Ф , 
на. Встречается и верми- подтверж дает то полож е- 
кулит, сросшийся с каль- ние, что на любом крупном 
цитом, и гидрофлогопит, объекте нуж на дирекция 
К ак  уж е говорили, было строящ егося предприятия— 
время подум ать и создать небольш ой ш таб, куда бы 
более гибкую  схему, по- входили специалисты эиер- 
зволяю щ ую  о б о г а щ а т ь  гетики, механики, ну, ч, 
разны е виды руд. Кроме естественно, администрато- 
того, если прежний про- ры.
ект предусм атривал обо- Мы уж е не говорим о 
гащ ение частиц до 0,5, том, что коллектив эксплуа- 
то теперь эта цифра сии- тационников то ж е  надо, со- 
ж ена до 0,25. П редусмот- зд ав ать  загодя. В едь ф а б 
рены и более современные рика вступит в строй мень- 
виды оборудования: оса- ше чем через год. И лю- 
дочные маш ины, концепт- дей к этому надо готовить, 
рационные столы и т. д. И проектировщ икам, и

— В связи с этим погре- строителям удобнее, когда
буется переделка у ж е  го- они контактирую т с опре- 
гового здания? деленным узким кругом

— Н езначительная. В ос- лиц, непосредственно заня- 
новном, она будет касать- тым именно строительст- 
ся устройства некоторых вом, не отягощ енным дру- 
фундаментов под новое гнмн делам и. А пока д о 
оборудование. П р а в д а ,  рекция строящ егося иред- 
нынче и зумпф появился, приятия не создана, прихо- 
который в прежнем проек- дится ради реш ения любо- 
те не был предусмотрен. го пустякового вопроса об-

— А какова судьба дей- ращ аться  к десяти и бо-
ствующей опытно-промыш- лее работникам  управле- 
ленной о б о г а т и т е л ь н о й  ния ком бината, рудника 
фабрики? «К овдор». О перативность

— Будет заним аться от этого отню дь не выиг- 
своим прямым делом — рывает.

* * *

Комсомольско-молодежная бригада Виктора Гонды 
возводит сейчас фундаменты ремонтно-механического 
цеха, ведет подготовительные работы для строитель^- 
ства фундаментов под оборудование в главном корпу
се фабрики.

В феврале «Промстрой-2» планирует сосредоточить 
на объекте свои основные силы с тем, чтобы развер
нуть общестроительные работы во всех корпусах вер
микулитовой фабрики. Завершить строительство фаб- 
'рики и прирельсового склада намечено к 25 декабря
1975 года. За это время на объекте нужно освоить 
4 миллиона рублей.

Принято решение
Как выполняются р е ш е 

ния облисполкома о  с о 
держании домашних ж и
вотных в городах и насе
ленных пунктах? — этому 
вопросу было посвящено 
совещание в горисполкоме. 
В нем приняли участие з а 
местители начальников и 
директоров предприятий, 
начальники ж илищ но-ком

мунальных отделов, д о м о 
управы.

Совещ ание решило с о 
здать при горкомхозе  
бригады по отлову б р о д я 
чих животных. В решении 
обращ ается  также о собое  
внимание на разъяснитель
ную и воспитательную р а 
боту среди жителей го р о 
да Ковдора  и населенных

пунктов.
Работники ж илищ но-ком

мунальных отделов, д о м о 
управлений должны посто
янно проводить беседы  с 
владельцами домашних 
животных.

Зачастую граж дане  при
обретаю т собак, не зная, 
как обращ аться  с ж ивот
ными, как правильно уха
живать и содерж ать  их. 
Н ередки случаи, когда с о 
бака остается не зарегист

рированной, ей не делаю т 
своевр ем енн о  п роф и лак
тических прививок против 
чумы и бешенства. В р е 
зультате именно такого 
беззаботного  и безо твет 
ственного отношения, ког
да  собака  в д о м е  — з а б а 
ва, она оказывается со 
вр е м е н е м  на улице, б е з  
присмотра и становится 
бездом н ой .

В решении совещания 
подчеркивается, что лица,

♦БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!♦ ♦ВЫ НАМ ПИСАЛИ^

наруш аю щ ие «Правила со 
держ ани я  домашних ж и
вотных», утверж денны е 
Мурманским облисполко
мом, будут подвергаться 
штрафу.

Н. МАКУШ ЕВА,
заведую щ ая горкомхо- 
зом Ковдорского гор
исполкома.
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♦ ФИ РМ А «ПОЖАЛУЙСТА»» ♦  ДАЕМ СПРАВКУ ♦

У Л Ы Б К А  
ПОКУПАТЕЛЯ

Ковдорский книжный м а 
газин на хорош ем счету в 
области. Вот и нынче мы 
обязались превысить план 
по сравнению  с минувшим 
годом па 19 тысяч рублен.

Но цифры «соревнуются» 
м еж ду собой только при 
подведении итогов. Мы р а 
ботаем в отры ве друг о г 
друга, и, при всем у в аж е 
нии к хорошим процентам 
загл аза  трудно предста
вить, какими способами 
они достигаю тся.

П отому-то и вы звал ин
терес конкурс на звание 
«Лучш ий продавец», кото
рый проводил облкниго- 
торг. Мне довелось на нем 
представлять коллектив н а 
шего м агазина.

П роходил конкурс в два  
тура в трех подгруппах 
(отдельно для  младш их 
продавцов, продавцов и 
старш их продавцов).

В первом туре нуж но бы 
ло ответить на вопросы по 
экономике книж ной торгов
ли. Д овольно ' слож ны е во-

На фото: I тур областного конкурса продавцов книжных магазинов. У Т. С. Сбосвой — 
четвертый номер.

просы. И что такое издерж 
ки обращ ения, и какие 
статьи в них входят, и пу
ти повышения рентабель
ности работы  м агазина и 
т. д. К сожалению , «пере- 
ферийные» конкурсанты  вы 
глядели в первом туре не 
совсем уверенно. Отвечали 
своими словами, которые 
ж юри имело полное право 
квалиф ицировать, как не
достаточную  подготовку.

11а собственном опыте

уоедилась, как  важ но лик
видировать этот пробел. 
Ведь в пунктах обязатель
ств коллектива магазин;, 
много и таких, которые без 
экономических знаний, на 
одной интуиции, не так 
просто выполнить.

Зато  во втором туре, 
где нуж но было продемон
стрировать практические 
навыки — кто быстрей и 
аккуратней запакует кни

ги, подсчитает стоимость, 
упакует посылку — «пере- 
ферийные» взяли реванш . 
П роверялось еще умение 
д ать  аннотацию  новинке, 
рассказать, для какого к ру
га читателей она предназ
начена, какое издательство 
и каким тираж ем  вы пусти
ло ее. Учитывало жюри и 
умение вести разговор с 
покупателем.

Словом, конкурс был по

чище иного экзамена. Но ч 
научил ои нас многому.

Т. СБОЕВА,

продавец книжного

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Мы 
попросили Тамару С ем е
новну рассказать так  под
робно о конкурсе не без 
тайного умысла. Почему бы 
отделу рабочего снабжения 
не проводить такие сорев
нования среди продавцов 
продуктовых и промтовар
ных магазинов? Сделать 
это можно торжественно, 
скажем, в День работника 
торговли. Ведь устроили 
же наши медики в свой 
праздник конкурс медсес
тер на сцене Д К . В озм ож 
но, будут какие другие 
предложения. Не стоит з а 
бывать, что, кроме всего 
прочего, подобные меро
приятия способствуют по 
вышению культуры торгов
ли, помогают сделать об 
щим достижения передови
ков.

Хотелось бы, чтобы пред
ставители общественных 
организаций ОРСа,  адм и 
нистрация Д К  поделились 
своими соображениями по 
затронутому вопросу.

И снова 
про 

вытрез
витель

С 20 по 27 января в город
ской медвытрезвитель были 
доставлены: Булатинский Вла
димир Николаевич — мото
рист СУ-6; Жумальдильдинов 
Сергали Шайхииович — нера
ботающий; Шилов Анатолий 
Тихонович — шофер цеха под
готовки производства; Мишнев 
Анатолий Евгеньевич — б у 
рильщик рудника «Риколат- 
иа»; Сахин Александр Ивано
вич — автокрановщик СУ-6; 
Горячкин Павел Михайлович— 
сварщик участка шахтопроход- 
ки; Посунько Иван Яковлевич
— шофер отдела вневедомст
венной охраны; Чебаков Юрий 
Викторович — электромонтер 
Кольского монтажного управ
ления; Ночевко Леонид Гера
симович — электрослесарь уча
стка механизации треста «Ков- 
дорстрой»; Семенов Виктор 
Степанович — монтер «Теле- 
фонстроя»; Борисяк Ярослав 
Васильевич — слесарь цеха 
технологического транспорта; 
Каданов Алексей Герасимович
— автослесарь автотранспорт
ной колонны треста «Ковдор- 
строй»; Костянов Виктор Си- 
дорович — сварщик участка 
сушки железорудной обогати
тельной фабрики; Зотов Сер
гей Сергеевич — автослесарь 
цеха технологического тран
спорта; Евстигнеев Вячеслав 
Петрович — слесарь комбината 
производственных предприятий 
треста «Ковдорстрой»; Ошма- 
рин Иван Спиридонович — 
грузчик ОРСа; Куссиев Нико
лай Степанович — тракторист 
гортопа; Смирнов Николай 
Александрович — неработаю
щий; Упадышев Иван Алек
сандрович — лесник Ковдор- 
ского лесничества Зашейков- 
ского мехлесхоза; Мякишев 
Анатолий Андреевич — груз
чик базы ОРСа; Приходько 
Владимир Иванович — еле 
сарь автотранспортной колон
ны̂  Мамонтов Леонид Вениа
минович — монтажник «Сев- 
запэлектромонтаж а»; Тарамаро 
Георгий Николаевич — топо
граф Ковдорской геолого-раз- 
ведочной партии; Целиковский 
Константин Михайлович — об
катчик рудника «Ковдор»; 
Шатров Владимир Анатольевич
— неработающий.

М. КУЗЬМИН, 
старший лейтенант мили
ции.

#  НА ПРАВОМ 
ФЛАНГЕ — «СЛАБЫЙ 

ПОЛ»
25—20 января и А пати

тах проходил второй тур 
лы ж ных соревнований на 
первенство района в зачег 
зимней спартакиады  «Б од
рость и здоровье».

В первый день мужчины 
беж али  на пять килом ет
ров, женщ ины — на три. 
Л учш ее время па обеих 
дистанциях показали спорт
смены К овдорского ГОКа!

В смеш анной эстафетной 
гонке (Зх2хЗх2) наши л ы ж 
ники уступили апатит- 
строевцам.

О днако но итогам двух 
дней ком анда К овдорского 
ГО Ка выш ла на первое м е
сто. Н есмотря на то, что 
в соревнованиях не участ
вовала одна из сильнейших 
наш их лы ж ниц 11. М ороз, 
женщ ины и на этот раз 
внесли львиную долю  в 
успех команды.

В результате двух туров 
зимней спартакиады  «Б о д
рость и здоровье» naijui 
ком анда по-преж нему л и 
дирует. В ее состав входят 
М. Т арасов (цех техноло
гического транспорта), А. 
Кокотов (ремонтно-механи
ческий цех), Т. Донченкова 
и В. О бодовская (спорт
комплекс) и автор этих 
строк.

И. А Н И К И Е В ,

председатель совета 

Д С О  «Труд».

ф ДО ВСТРЕЧИ 
В ШАХМАТНОМ 

КЛУБЕ
И так, в воскресенье со

стоялось закры тие турнира 
на приз «Рудного Ковдо- 
ра». П обедитель его, В. 
Бутаков, получил ориги
нальный сувенир, и зготов
ленный умельцами цеха з а 
водских лабораторий. П о 
деливш ие второе и третье

места Г. Вотинцев и В. Пу- 
цык альбомы ф отогра
фий «Северное сияние». 
Кроме того, всей призовой 
ш естерке, как  и значилось 
в условиях турнира, вру
чены дипломы газеты.

Ш ахматный праздник з а 
вершился «стуком часов» - 
блицтурниром, в котором 
приняли участие ш естнад
цать спортсменов. Во гл а 
ве таблицы  опять зн ако
мые лица: В. Пуцык —
12 очков, С. Лесохин —
11,5, Г. Куделин — 11 оч
ков. По условиям блицтур
нира победители его в пол
ном составе вошли... в ко
миссию по подготовке ве 
чера ш ахматистов. Это. 
предлож ение адм инистра
ции Д ворца  культуры. С о
стоится вечер в феврале 
или марте. Н а него решено 
пригласить не только по
клонников древней игры, 
но и членов их семей. Во 
первых, с целью пропаган
ды ш ахм ат, а во-вторых, 
ж енам, этим терпеливым 
секундантам , тож е, види
мо, будет интересно,узнать, 
с кем ж е проводят свобод
ное время главы семейств.

Кроме названны х выше 
товарищ ей в комиссию 
введены В. Ром ахов и В. 
Б утаков. П редседателем  ее 
избран В. Пуцык.

У же давно вы сказы ваю т
ся пож елания о создании 
ш ахматного клуба, благо- 
даря которому мож но бы 
ло бы и теорией заним ать
ся, и вы ступать в области 
па командных соревнова
ниях. Планируемы й вечер 
как раз и долж ен помочь 
утрясти все проблемы. 
Ведь когда ш ахматисты  со
бираю тся для игры — им 
подумать об этом некогда. 
О твлекаю т дебюты, эндш 
пили и прочее.

В озмож но, и адм инистра
ция Д К , лю безно предо
ставляю щ ая ш ахматистам  
помещение холла, отнесет
ся к ш ахм атном у клубу с 
большим почтением и вы 
делит отдельную  комнату.
. П риглаш аем  всех лю би
телей ш ахм ат подумать 
над программой вечера, 
вы сказать свои пож елания 
о работе будущ его клуба. 
Это мож но будет сделать 
в воскресенье, 9 ф евраля, 
в 10 утра, в «ш ахматном 
холле» Д К . Тогда ж е со 
стоится и очередной блиц
турнир.

Ю. К О Л Е С Н И К О В , 

слесарь цеха техноло
гического транспорта.

ф  ВПЕРЕДИ ВЕТРА
— Ты когда-нибудь ви

дел соревнования летчиков 
по высшему пилотажу?

— Нет, но присутствовал 
на -.состязаниях горнолыж
ников. Дух захватывает не 
меньше.

(Из разговора).

Т ак что ж е это такое — 
горные лы ж и и горно
лыжный спорт? Впервые я 
познакомился с этим удиви
тельно красивым и м уж ест
венным видом спорта пять 
лет назад, в альпинистском 
лагере «Алибек». Располо
жен ои в живописном угол
ке западного К авказа .

Вы только представьте 
себе на мгновенье! Б ездон
ное синее небо, ослепитель
ный снег. Солнце печет так, 
хоть яичницу ж арь. Вели
чавая, м удрая тишина и 
значительность покоятся 
па пушистом одеяле доли
ны Алибекского ущелья...

И вдруг, где-то в подне
бесье, на границе скал и 
снега, в звенящ ем от проз
рачности воздухе р ож дает
ся крош ечная точка. Она 
медленно, как  бы нехотя, 
приближ ается, увеличивает
ся в разм ерах  и, как-то 
неожиданно сразу, превра
щ ается в фигуру стреми
тельно летящ его горнолы ж 
ника.

М гновение, всплеск све
та, игра красок, взды блен
ный белый фонтан, и снова 
тишина. Точка, постепенно 
сж им аясь в разм ерах, 
скры вается в глубине 
ущ елья. И только извили
стый след прочерчен на 
снегу.

М ож ет быть, именно 
после этих мгновений я 
«заболел» горными л ы ж а 
ми. Захотелось такж е  сво
бодно и легко мчаться по

горным склонам. Или как 
наездник на необъезженной 
дикой лош ади пройти з а 
мысловатой и непокорной 
трассой слалома.

Захотелось такж е, как п 
эти сильные люди, с а к р о 
батической ловкостью  вы 
писывать узоры на снегу. 
И я стал учиться. С лож 
ная наука давал ась  нелег
ко, не раз зары вался в 
сугроб с головой, iie ра? 
испытывал разочарованно 
в своих способностях*, но я 
знал, что все это окупит
ся здоровьем, силой, лов
костью, наел а ж д е н и е м  
стремительного свободного 
спуска, «высшим пилота
жем на снегу».

В Кировске, М ончегор
ске, на К авказе  вопрос 
«быть или не быть» гор
ным лы ж ам  отпадает. А в 
К овдоре?

И в окрестностях нашего 
города есть немало отлич
ных склонов для спуска на 
горных лы ж ах.

И если я достиг своей 
цели, заинтересовал ваг 
этим увлекательным видом 
спорта, приобретайте лыжи 
и ...милости прошу на скло
ны. П еред этим все же по
звоните по телефону 8-68. 
Б уду рад помочь советом 
и делом.

Ю. Б У Р Л А К О В С К И Й ,

наладчик цеха КИПиА.

ф ГОТОВЫ К СТАРТУ
И в этом году, в марте, 

будут проведены команд
ные соревнования лы ж н и 
ков на приз «Рудного Кон
дора». Как их лучше орга
низовать, во сколько эта 
пов и по каким группам 
провести — все эти вопро
сы будут обсуждены на со
вещании спортивных руко
водителей Ковдорского
ГОКа, ГОКа «Ковдорслю
да», треста «Ковдорстрой», 
леспромхбза, ТЭЦ, Ков
дорской геолого-разведоч- 
ной партии, детских спор
тивных школ.

Спортивных руководите
лей выше названных пред
приятий и организаций, а 
так ж е  активистов спорта 
из других учреждений, изъ
явивших желание принять 
участие в розыгрыше при
за  газеты, просим прийти 
в редакцию во вторник, 
4 февраля, в 18 часов.

ОРГК ОМ И ТЕТ.

-  ВПЕРВЫЕ В КОВДОРЕ

I  Гастроли Киевского
цирка на сцене

Веселое представление 
в двух актах с антрактом.

Сольные п групповые вы 
ступления дрессированных 
собачек, говорящ их попу
гаев. Элементы высшего 
пилотаж а в исполнении го
лубей.

Поучительное знаком
ство с искусством иллюзи
онистов, эквилибристов, 
воздушных гимнастов, ак
робатов. Никаких секретов. 
На страже интересов пуб
лики — клоуны-пародис- 
ты.

Чуть не забыли — 
встречи состоятся в воскре
сенье, 9 февраля, в 18-30 
и в 21 час.

Вход по билетам, кото
ры е  мож но приобрести в 
кассах ДК еж едневн о  с 
16 до  20 часов. Коллектив
ные заявки принимаются 
по телеф ону 4-29 или 1-30.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

31 января — 2 февраля - 
«Свой среди чужих, чужой сре
ди своих» (31-го: 12, И, 10,
18-15, 20, 22; 1-2-го: 12, 14,
10, 18, 20, 22).

3—5 ф евраля  - -  «Обыкновен
ное чудо» (12, 10, 20).

3—4 ф евраля  «Генералы
песчаных карьеров» (14, 18-15,
2 2 ) .

5 февраля «И дождь смы
вает все следы» (14, 18-15, 22).

6—У февраля «Новые цен
турионы» (0 -7-го: 12, 14, 10,
18-15, 20, 22; 8—9-го: 12, 14, 16, - 
18, 20, 22).

i0 - . i l  февраля «Тайна зо
лотого Будды» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

31 января  — педагогический 
лекторий для  родителей «Бесе
да о профессиях» (19).

1 — 2 февраля Танцеваль
ные вечера (20).

7 февраля Хореографиче
ская миниатюра «Золушка» в 
исполнении воспитанников би
летной студии Д К  (19-30).

К И Н О :
1 февраля - «Белая роза» 

(14, 16, 18).
2 февраля  — «Чорван и 

Скроллан» (14, 16, 18).
4 февраля — «Девушка — 

джигит» (17, 19, 21).
6 февраля — «Чертенок» (17, 

19, 21).

В КЛУБЕ ПОСЕЛКА ЛЕЙ ПИ
1 февраля «Им покоряется 

небо» (21).
2 февраля — «Добро пожало

вать, или посторонним вход
воспрещен!» (15), «Москва 
Кассиопея» (20).

4 февраля «Тайна предков» 
(20 ).

5 февраля «Спокойный
день в конце войны», «Океан»
(20).

6 февраля «Секретная мне 
сия» (20).

8 февраля — «Здесь наш
дом», в двух сериях (20).

9 февраля - «Олеко Д ун
дич» (15), «Смерть филате
листа» (19).

11 февраля «Семь невест
ефрейтора Збруева» (20).

12 февраля — «Роменская 
мадонна», «Еще можно успеть» 
(20).

13 февраля — «Последний 
форт» (20).

15 февраля  - «С весельем и 
отвагой» (21).

10 февраля — «Полуночник» 
(15), «Пятьдесят на пятьдесят»
(19).

18 февраля — «Рассказы об 
охоте», «Дом у железной до
роги» (20).

20 февраля «Старики-раз
бойники» (20).

22 февраля — «В черных пес
ках» (21).

23 февраля - «Сюда приле
тают лебеди» (15), «Сыны Оте
чества» (19).

25 февраля — «У нас на Мос
фильме», «Два дня тревоги»
( 20).

27 февраля — «Белая роза» 
(20).

Редактор Я. М. МАХЛИН.
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з а в е р ш а ю щ и й ;

БО Л ЬШ Е/ 
Л У Ч Ш Е ! 

ЕШЕВ/1Е !
Строка 
обязательства

Коллектив рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служ ащ их апати- 
то-бадделеитовой фабрики 
обязуется в течение перво
го к вартала  заверш аю щ е
го года пятилетки освоить 
технологический процесс 
получения апатитового кон
центрата, в течение года 
выйти на проектную произ
водительность ш а р о в ы х  
мельниц, флотомаш ин, ва-

уум-фильтров, сушильных 
барабанов, внедрить 30 р а 
ционализаторских предло
жений с экономическим эф 
фектом 60 тысяч рублей, 
отработай ь каж дом у на 
благоустройстве фабрики 
по 16 часов.

* * *
Горняки рудника « Ж е

лезный» в своих о б яза 
тельствах решили государ
ственный план по добыче 
горной массы в объеме 
8.911 тысяч кубометров и в 
том числе 9.447 тысяч тонн 
руды выполнить к 28 де
кабря и до конца года до 
полнительно вы дать «на 
гора» 77.000 тонн руды и 
51.300 кубометров вскры
ши.

*  *  *

Транспортники Ковдор- 
ского ГОКа решили годо
вой план по перевозке гор 
ной массы в объеме 8.911 
тысяч кубометров и в том 
числе , руды 9.447 тысяч 
тонн выполнить к 30 де
кабря, по сравнению с пла
ном снизить себестоимость 
перевозок на 0,3 процента, 
повысить коэффициент ис
пользования автомобилей 
на один процент, пробег 
автопокры ш ек увеличить 
такж е  на один процент.

. . .

Бригады  водителей М. Ф. 
Т арасова и П. К. Бирю ко
ва заклю чили м еж ду собой 
договор о парном соревно
вании в 1975 году. Бригада 
Т арасова обязуется выпол
нять нормы выработки при 
транспортировке г о р н о й  
массы на 112 процентов, 
бригада Бирю кова — на 
110 процентов. Коллективы 
будут бороться за  сниж е
ние непроизводительных 
потерь рабочего времени, 
соответственно на 3 и 2 
процента, подадут 5 и 4, 
соответственно, рационали
заторских предлож ения с 
экономическим эффектом 
три и одна тысячи рублей.

Б ригада водителей А. Т. 
Курило обязуется годовой 
план по перевозке горной 
массы (2.227,9 тысячи ку
бометров заверш ить 29 де
кабря, норму выработки 
при этом выполнять на 110 
процентов, снизить непро
изводительные потери р або
чего времени на 2 процен
та, сэкономить 0,1 процен
та горюче-смазочных мате-

Д орогие товарищ и!
Мы подвели итоги 1974 

определяю щ его года девя 
той пятилетки. Это был год 
большой и плодотворной 
работы  по претворению в 
ж изнь идей и решений 
XXIV съезда Коммунисти
ческой партии. Он останет
ся в нашей памяти как год 
новых побед в коммунисти
ческом строительстве, в ук
реплении мира и м еж ду
народной безопасности.

В трудовых успехах, ко
торых добился советский 
народ, есть доля и нашего 
труда.

В 1974 году коллектив 
ком бината отправил Чере
повецкому металлургиче
скому заводу  2.704 тысячи 
тонн высококачественного 
ж елезного концентрата. Ус
пешно выполнены социали
стические обязательства, 
выпущено сверх плана 60,4 
тысячи тонн ж елезного кон
центрата.

30 декабря 1974 года по-

О Б Р А Щ Е Н И Е
УЧАСТНИКОВ СЛЕТА ПЕРЕДОВИКОВ ПРОИЗВОДСТВА КО ВСЕМ 

РАБОЧИМ, ИТР И СЛУЖАЩИМ КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

лучен первый апатитовыи 
концентрат на вновь по
строенной АБОФ.

В этих достиж ениях ог
ромная доля труда наших 
передовиков производства, 
которые являю тся м аякам и 
социалистического соревно
вания и показы ваю т о браз
цы вы сокопроизводительно
го труда.

Но как  бы ни были зн а
чительны наши успехи, мы 
не долж ны  забы вать о том, 
что перед нами стоят еще 
более слож ны е задачи. Они 
определены декабрьским 
Пленумом ЦК КПСС, в 
Обращ ении Ц ентрального 
К омитета Коммунистиче

ской партии к партии, к 
советскому народу и в По
становлении ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСП С и ЦК ВЛК С М  « о  
Всесоюзном социалистиче

ском соревновании р або т
ников промышленности, 
строительства, транспорта 
за  досрочное выполнение 
народнохозяйственного пла
на на 1975 год и успешное 
заверш ение девятой пяти
летки».

1975 год — это год, ког
да  мы будем отмечать 
30-летие Победы в Великой 
Отечественной войне, в ко
торой советский народ про
явил массовый героизм и

м уж ество, отстоял честь, 
свободу и независимость 
нашей Родины, спас н ар о 
ды мира от угрозы ф а
шистского порабощ ения.

Мы призываем всех р а 
бочих, ИТР и служ ащ их 
комбината включиться в 
социалистическое соревно
вание за  достойную встре
чу юбилея Великой Побе
ды и дать сверх плана к 
этому дню 15 тысяч тонн 
ж елезного концентрата.

1975 год — это год, в 
котором предстоит завер 
шить выполнение задач, 
стоящ их перед нашим кол
лективом на 9-ю пятилет
ку-

Задания 1975 года явл я
ются напряж енны ми, но у 
нас есть все необходимое 
для их выполнения и пере
выполнения.

Мы обращ аемся ко всем 
рабочим, инженерно-техни
ческим работникам  и слу
ж ащ им  комбината с при
зывом:

шире развернем  социа
листическое соревнование 
под девизом — «Д ать про
дукции больше, лучшего 
качества, с меньшими з а 
тратами!»

добьемся успешного вы
полнения и перевыполне
ния плана и социалистиче
ских обязательств на 1975 
год!

будем стремиться к то
му, чтобы каж ды й трудил
ся старательно, творчески, 
соблю дая трудовую  и про
изводственную  дисциплину, 
проявляя высокую требова
тельность к себе и своим 
товарищ ам!

На снимке: А. И. Ф илатов. Его имя занесено в обла
стную Книгу Почета. Фото К). Петрухина.

/Поздравляем!
ЗАНЕСЕНЫ В ОБЛАСТНУЮ КНИГУ ПОЧЕТА

Коллектив ремонтно-ме
ханического цеха Ковдор- 
ского горно-обогатительно
го комбината (и. о. началь
ника, цеха С. А . Танюшкин, 
секретарь партбюро Ф . Г. 
Дымнич, председатель цех
кома Б. Д . Веселихин, сек
ретарь бю ро ВЛКСМ  В. А . 
Лубнев).

Комсомольске - моло
дежный коллектив смены 
участка дробления обога
тительной фабрики Ков-

дорского горно-обогати
тельного комбината (м ас
тер М . П. Напалков).

Коллектив горного уча
стка № 2 рудника «Ена» 
горно - обогатительного 
комбината «Ковдорслюда» 
(начальник участка Ю . А . 
Плотников, партгрупорг 
А . Ф . Бронников, предсе
датель цехкома В. А . Роди- 
чева).

Э к и п а ж  экскаватора 
ЭКГ-4 № 13 рудника «Же

лезный» Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната (старш ий машинист 
Н. А . Дорохин).

Бригада проходчиков 
рудника «Ковдор» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» (бригадир 
Г. М. Даничкин).

Б р и г а д а  каменщиков 
строительно - монтажного 
управления « П р о м ж и л -  
строй» треста «Ковдор- 
строй» (бригадир В. И. Не- 
хоца).

В. Н. Рыжов —  ш офер 
БелАЗа-548 цеха техноло
гического транспорта Ков
дорского горно-обогати
тельного комбината.

А. И. Савиных —  маши 
нист экскаватора рудника 
«Ж елезный» Ковдорского 
горно обогатительного ком
бината.

А. И. Филатов —  стар 
ший машинист бурового 
станка рудника «Желез
ный» Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

Н. В. Дубинников —  бри
гадир проходчиков рудни
ка «Риколатва» горно-обо
гатительного ком б и н а т а 
«Ковдорслю да».

Н. Н. Носов —  бригадир 
проходчиков рудника «Ри
к о л а т в а »  горно-обогати- 
тельного комбината «Ков
дорслю да».

А. Ф. Даричев —  брига
дир комплексной бригады 
строительно - монтажного 
управления «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

Т. П. Девятилова —  бри
гадир комплексной брига
ды строительного управле
ния «О тделстрой» треста 
«Ковдорстрой».

С Т О  В А Х Т

НА ПУТИ К КОНЦЕНТРАТУ
Б лизятся к заверш ению  

строительные и монтаж ны е 
работы на апатито-бадде- 
леитоврй ф абрике и всё 
чащ е и чащ е слышишь , во 
прос: когда ж е будет п е р - - 
вый вагон ковдорского а п а 
титового концентрата?

Он будет. И не один в а 
гон, а эшелоны. Они ста 
нут привычными для  нас 
такж е, как  ежедневные 
марш руты  с ж елезным кон
центратом. П ока ж е на ф а 
брике идут наладочные р а 
боты. А это отню дь не про
стое дело.

Схема получения ап ати 
тового концентрата, за л о 
ж енная в п р о е к т . институ
том «М еханобр»,' прош ла

длительные испытания на 
опытной установке ком би
ната. О днако одно — опы т
ная установка с ее м ал о 
производительным оборудо
ванием и отлаж енны м ре
жимом работы  и другое — 
промыш ленная ф абрика, не 
имею щая аналогов по 
слож ности технологического 
процесса и применению со
временного оборудования.

П ервым, и одним из ос
новных моментов в освое
нии технологии получения 
апатитового концентрата, 
является  стабильность и н а 
деж ность работы  основно
го и вспомогательного обо
рудования, а такж е  систе
мы водоснабж ения.

Опыт эксплуатации обо
рудования в январе этого 
года уж е  вы явил ряд  н а 
иболее трудны х узлов схе
мы. Т ак насосы 20ГРТ-8, 
перекачиваю щ ие хвосты 
апатитовой ф абрики и р а 
ботаю щ ие спаренно, р азви 
вая больш ое давление, вы 
водят  из строя систему 
пульповодов, а насосы под 
пятидесятиметровы м сгусти
телем не обеспечивают 
нуж ной плотности пульпы 
и такж е  пока не надеж ны  
в работе. И з-за  некачест
венной сварки трубопрово
дов оборотного водоснаб
жения трудно поддерж и-

См. стр. 3

Передовые коллек
тивы бригад и участ
ков треста «Ковдор
строй» 29 января вста
ли на 100-дневную 
трудовую вахту, по
священную 30-летию 
Победы советского на
рода в Великой Оте
чественной войне. Ини
циатива строителей 
«Ковдорстроя» одоб
рена на совместном 
заседании бюро гор
кома КПСС, исполко
мов Кировского и Апа- 
титского городских 
Советов депутатов 
трудящихся и бюро 
горкома ВЛКСМ.

Поддерж ивая почин бри
гады Героя Социалистиче
ского Труда , депутата В ер 
ховного Совета Р С Ф С Р
А . Я. Сафронова из тр ес
та «М урманскж илстрой» и 
других передовых коллек
тивов области, вставших 
на трудовую  вахту в чесгь 
30-летия Победы , строите
ли треста «Ковдорстрой» 
решили сто дней, п р ед
ш ествую щ их Дню Победы, 
объявить днями ударной 
вахты. Бригады Владимира 
Сиволапа, Василия Нехо- 
цы, А ндрея Даричева, Ни
колая Петраковского , Пет
ра Саприна, Тамары Девя- 
тиловой, Галины Б естуж е
вой и другие пересм отре
ли ранее принятые обяза
тельства и приняли новые, 
более напряженные.

Комсомольско-молод е ж- 
ная имени Героя Советско
го Союза Анатолия Бре
дова бригада В. Сиволапа 
обязуется добиться повы
шения производительности 
(груда на 1 процент против 
планового, з а к о н ч и т ь  
строительные работы на 2 
дня раньше установленно
го графиком срока, и одно
дневную зарплату Анато
лия Бредова перечислить 
\з фонд строительства мо
нумента воинам-кировча- 
нам, погибшим в Запо
лярье в годы Великой 
Отечественной войны.

*  *  *

Коллектив комплексной 
бригады Василия Горшко
ва решил выполнить план 
строительно-монтажных ра

бот четырех месяцев на 
пять дней раньше установ
ленного срока, объекты 
сдавать только на «хоро
шо» и «отлично», внедрять 
инвентарную металличе
скую опалубку и сэконо
мить 15 кубометров пило
материалов.

*  *  *

Коллектив строителей 
бригады Н. Ф. Петраков
ского обязуется: закончить 
закрытие шахты лифта 
склада силосов к 7 февра
ля, выполнить фундамен
ты под технологические 
площадки и оборудование 
главного корпуса вермику- 

. литовой фабрики к празд
нику Победы, фундаменты 
под дымовые трубы —  к 
15 м арта, повысить произ
водительность труда на 
один процент, подать два 
рацпредложения с эконо
мическим эффектом в
1.500 рублей, сэкономить 
строительных материалов 
на сумму 3.000 дублей.

* * *
Бригада Саприна обяза

лась сдать склады извести 
и цемента, распредпункт и 
компрессорную собствен
ной базы треста к 30 апре
ля, выполнить нулевой 
цикл на строительстве сто
ловой на 110 мест к
31 марта, завершить кон
струкцию подземной гале
реи бункерного отделения 
вермикулитовой фабрики к 
4 мая, повысить произво
дительность труда на один 
процент, внедрить два рац
предложения с экономи
ческим эффектом 2.000 
рублей, сэкономить строи
тельных материалов на 
сумму 2.500 рублей.

ИНИЦИАТИВА 
ПОДХВАЧЕНА

П оддерж ивая инициати
ву передовых бригад и уча
стков треста «К овдор
строй», вставш их с 29 ян 
варя на 100-дневную  тру
довую  вахту  в честь 30-ле
тия Победы советского на
рода в Великой Отечест
венной войне, труж еники 
Ковдорского ГО К а решили 
ещ е шире развернуть со 
циалистическое соревнова
ние и обязались к 9 м ая  
добы ть сверх плана 25 ты 
сяч тонн руды  и выпустить
15 тысяч тонн ж елезного 
концентрата.



Правительственная 
телеграмма

Решением коллегии Ми
нистерства промышленнос
ти строительных материа
лов СС С Р  и президиума 
ЦК профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов по итогам Все
союзного социалистическо
го соревнования за четвер
тый квартал, 1974 года кол
лектив горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор- 
слюда» признан победите
лем с присуждением треть
ей денежной премии.

Горячо поздравляем всех 
работников с достижением  
высоких производственных 
показателей и выражаем 
уверенность, что коллек
тив предприятия успешно 
выполнит обязательства по 
досрочному завершению  
плана 1975 года и девятой 
пятилетки.

И. Г Р И Ш М А Н О В ,  
министр промыш лен
ности строительных 
м атериалов, И. КО
ЛЕСНИКОВ, секре
тарь Ц К  профсою за 
рабочих строительст
ва и промстроймате- 
риалов.

Строка 
обязательства
риалов, подать 4 рацпред
лож ения с условным эконо
мическим эф фектом 2 ты ся
чи рублей. '

Б ригада  А. Т. Курило 
приняла вы зов бригады 
И. И. Гордиенко о пар
ном соревновании.

*  *  *

К оллектив ремонтно-ме- 
ханического цеха обязуется 
план девятой пятилетки 
выполнить к 20 декабря, 
д ать  на 10 тысяч рублей 
продукции сверх задания, 
обеспечить сверхплановый 
рост производительности 
труда  на 1,2 процента, се
бестоимость продукции сни
зить на один процент.

*  *  *

Т руж еники цеха подго
товки производства в 1975 
году реш или коэффициент 
использования автопарка  
довести до 0,55, снизить 
себестоимость на 0,5 про
цента, годовой план вы
полнить к 25 декабря.

* * * 
К оммунальщ ики Ковдор- 

ского ГО К а постановили 
продолж ить соверш енство
вание социалистического со
ревнования м еж ду участ
ками и среди рабочих всех 
профессий — как  индиви
дуальное, т ак  и парное, 
продолж ать про в е д е н и е  
конкурсов на звание «Л уч
ший по профессии», план 
текущ его рем онта обязую т
ся вы полнять в установлен
ные сроки и с хорош им к а 
чеством работ, в первом 
полугодии — закончить ор
ганизацию  производствен
но-бытовой базы  и склада  
Ж К О , подготовку к зиме 
ж илого ф онда закончить к
1 октября, а  ремонт отопи
тельных систем в дом ах  и 
ремонт детских учреж дений 
закончить к 1 сентября.

*  *  *

Работники отдела техни
ческого контроля обязую т
ся всячески способствовать 
внедрению  гранулом етра 
для опробования руды  и 
системы для  экспрессного 
определения содерж ания 
ж ел еза  в руде, принимать 
сам ое активное участие в 
отработке  технологии на 
апатито-бадделеитовой  ф а 
брике, в помещении ОТК 
на А БО Ф  установить л а 
бораторное оборудование.

В ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТУ +
1. Главны е политические, 

экономические и социаль
ные итоги прош едш его че
тырехлетия.

Д еятельность К П С С  и 
Советского государства по 
выполнению п р и н я т о й  
XXIV съездом  Программы  
мира. Динам ичное р азв и 
тие народного хозяйства 
С С С Р. Рост производи
тельности труда и техниче
ского уровня промыш лен
ности. Д остиж ение в р еа 
лизации аграрной полити
ки партии, в борьбе за  пре
вращ ение сельского хозяй 
ства в вы сокоразвиты й сек
тор социалистической эк о 
номики. Неуклонный подъ 
ем благосостояния народа.

2. 1975 год —• заверш аю 
щий год пятилетки.

Социальные и экономиче
ские задачи  народнохозяй
ственного плана на 1975 
год. Рубеж и, которы е пред
стоит достичь наш ей стра
не в развитии промы ш лен
ности, сельского хозяйства, 
транспорта и связи, кап и
тального строительства в 
1975 году. М еры по д а л ь 
нейш ему повышению ур о в
ня ж изни народа, р азвер 
тыванию  жилищ ного строи
тельства. П роблемы ох р а
ны природы и рациональ
ного использования при
родных ресурсов, улучш е
ния условий жизниу труда 
и отды ха советских людей.

3. Хозяйственные и поли
тические возмож ности вы
полнения и перевыполнения 
плановы х заданий 1975 го
да.

О бстоятельны й и сам о
критичный анализ дости
жений, имеющихся проблем

РЕКОМЕНДУЕМЫЕ ТЕМЫ ЗАНЯТИЙ
дам и последовательно и 
неуклонно п р о в о д и м о й  
Коммунистической партией 
и Советским государством. 
Ц елесообразно кратко  н а 
помнить основные н ап рав
ления П рограм м ы  мира. 
Это — развитие и укреп
ление мирового социали
стического содруж ества, 
поддерж ка революционных 
сил м еж дународного рабо
чего движ ения и нацио
нально - освободительного 
движ ения народов, прове
дение курса мирного сосу
щ ествования государств с 
различным общественным 
строем, осущ ествление ш и
рокой программы  мер по 
обеспечению европейской 
безопасности, комплекс ме
роприятий по ограничению 
и запрещ ению  наиболее 
опасных видов современно
го оруж ия, борьба за  пре
кращ ение гонки вооруж е
ний и т. д.

Г оворя о конкретных 
пунктах П рограммы  мира, 
разработанной XXIV съез
д о в  КПСС, пропагандист и 
слуш атели могут проиллю 
стрировать их дополни
тельным м атериалом  из пе
чати (см. ж урнал  «М иро
вая  экономика и м еж дун а
родные отношения», №  1, 
1975 г. стр. 3— 13; «П р ав
да», 19 января 1975 г.; 
«М еж дународная неделя», 
ж урнал  «Н овое время», 
№  12, 1974 г., стр. 1 и N i l ,  
1975 г. стр. 1).

Итоги выполнения плана
1974 года и четырех лет 
пятилетки свидетельствую т
о новом крупном ш аге впе-

Развитие экономики М ур
манской области в 1974 го 
ду и за  4 года пятилетки 
пропагандист м ож ет х а р ак 
теризовать на основании 
материалов, опубликован
ных в газете «П олярная 
правда» от  16 января 1975 
года: «Больш е, лучше, с
меньшими затратам и!» (из 
доклада  первого секретаря 
обком а КП С С  В. Н. Пти- 
цына) и от 11 января 1975 
года «Н аш а область в з а 
верш аю щ ем году пятилет
ки» (с V III  сессии област
ного С овета депутатов тр у 
дящ ихся) .

Затем  необходимо о зн а
комить слуш ателей с ходом 
выполнения плана четырех 
лет пятилетки и 1974 года 
районом, городом и тру
довым коллективом пред
приятия. Н а  основании ста 
тистических данны х было 
бы полезно подготовить к 
занятию  соответствую щ ие 
таблицы  и диаграм м ы  по 
конкретному предприятию , 
цеху, участку.

Задачи  огромного эконо
мического и политического 
значения стоят перед н а 
шей страной в 1975 году,

ва, улучшении его качест
венных показателей.

Н а ряде предприятий н и 
зок коэффициент использо
вания оборудования, п ад а 
ет фондоотдача. Во многих 
коллективах недостаточно 
ведется борьба за  повы ш е
ние качества изделий. Г о
сударственный знак каче
ства присвоен лиш ь семи 
видам  продукции из 733 
выпускаемых в области. 
О тстает от  современных 
требований качество строи
тельства. В некоторых к ол
лективах возросли непроиз
водительные потери р аб о 
чего времени, допускаю тся 
случаи бесхозяйственности 
и расточительства.

Ц ентральны й Комитет 
КПСС в реш ениях д екаб р ь
ского П ленума, в своем 
О бращ ении к партии, к со
ветскому народу  призвал 
рабочих, специалистов, всех 
советских лю дей ш ироко 
развернуть социалистиче
ское соревнование за  вы 
полнение и перевыполнение 
заданий 1975 года, за  по
вышение эффективности 
производства, за  успешное 
заверш ение пятилетки, по д 
черкнув, что на современ
ном этапе на первый план 
все больше вы двигаю тся 
качественные показатели 
экономического роста.

П оэтом у необходимо н а 
целить внимание слуш ате
лей на более полное ис
пользование внутренних ре
зервов производства, на по
вышение качества работы  
каж дого  и всей деятель-
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и недостатков — необхо
димая предпосы лка д а л ь 
нейшего продвиж ения впе
ред. Повыш ение эф ф ектив
ности общ ественного про
изводства, качества р аб о 
ты и всей деятельности — 
долг каж дого  трудового 
коллектива. Ускорение на- 
учно-технического прогрес
са, соверш енствование ме
ханизм а и методов хозяй 
ствования — основные ры 
чаги решения зад ач  эконо
мического строительства.

4. Развитие массового со
циалистического соревнова
ния за  выполнение и пере
выполнение народнохозяй
ственного плана на 1975 
год и успеш ное заверш ение 
девятой пятилетки.

Условия Всесоюзного со
циалистического соревнова
ния работников промыш 
ленности и сельского хо
зяйства в 1975 году. Д ать  
продукции больше, лучш е
го качества, с меньшими 
затратам и  — девиз социа
листического соревнования 
заверш аю щ его года пяти
летки. Роль обоснованного 
встречного плана в р азв и 
тии целенаправленной тво р 
ческой деятельности к а ж 
дого коллектива. Н еобхо
димость распространения 
передового производствен
ного опыта. Выполнение 
плановы х заданий  девятой 
пятилетки —  прочная осно
ва для  дальнейш его про
движ ения вперед, успеш но
го осущ ествления долго
временной социально-эко
номической политики п ар 
тии.

Н ачиная изучение м ате
риалов декабрьского (1974 
года) П ленум а Ц К  К П С С  и 
второй сессии В ерховного 
С овета С С С Р, необходимо 
обратить внимание слуш а
телей на то, что одним из 
главны х условий успеш но
го развития народного хо 
зяйства наш ей страны, я в 
ляется осущ ествление по
литики мира м еж ду  н аро

ред экономики наш ей стра
ны. П о предварительным 
даннц м  в 1974 году при
рост используемого нацио
нального дохода по срав
нению с уровнем прош лого 
года составит 5 процентов, 
а за  четыре года пятилетки 
он увеличится на 63 млрд. 
рублей, или на 23,6 про
цента. О ж идаем ы й объем 
промышленного производ
ства возрастет на 8 про
центов при годовом за д а 
нии на 6,8 процента. Н е
смотря на трудны е погод
ные условия, получен в а 
ловый урож ай  зерна в р а з 
мере 195,5 млн. тонн. Это 
второй по величине уро
ж ай  зерновы х после самого 
рекордного у р о ж ая  1973 
года.

З а  прош едш ие годы про
ведена больш ая работа по 
соверш енствованию  у п р ав 
ления и повышения уровня 
организации производства 
и труда, по внедрению  д о 
стиж ений науки и техники 
во все отрасли народного 
хозяйства. П овы силась ролп 
интенсивных ф акторов в 
развитии народного хозяй 
ства страны. З а  счет роста 
производительности труда 
за  прош едш ие годы пяти
летки получено 84 процен
та прироста промышленной 
продукции против 73 про
центов в восьмой пятилет
ке. Рост национального д о 
хода создал  возмож ности 
д л я  последовательного осу
щ ествления программы  па 
повышению  материального 
и культурного уровня ж и з
ни народа, намеченной 
XXIV съездом  К П СС. О т
мечая полож ительны е ито
ги в развитии экономики, 
следует назвать  трудности 
и недостатки в выполнении 
планов пятилетки (см. р а з 
дел  «И тоги выполнения 
плана 1974 года и четырех 
лет пятилетки» в докладе  
Н. К. Б ай бакова  «О госу
дарственном  плане р азви 
тия народного хозяйства 
С С С Р на 1975 год»).

заверш аю щ ем году пяти
летки.

В народнохозяйственном 
плане и бю дж ете С С С Р на 
1975 год находят свое
практическое вы раж ение 
Д ирективы  XXIV съезда 
КПСС на девятую  пятилет
ку, учитываю тся накоп
ленный опыт и новые про
блемы, выдвинутые жизнью.

З наком я слуш ателей с
заданиям и на 1975 год, п р о 
пагандисту следует под
черкнуть, что главными
особенностями народнохо- 
зяйсгвенного плана на 1975 
год является  повышение 
качественных показателей, 
эффективности работы  от
раслей народного хозяй ст
ва  и промышленности, бо 
лее полное использование 
производственного потен
ци ала  страны, всех народ
нохозяйственных ресурсов. 
Н а этой основе предусм ат
ривается получить значи
тельный прирост производ
ства во всех отраслях  на
родного хозяйства и обе
спечить улучш ение эконо
мических показателей  (см. 
раздел  «Социальные и эко
номические задачи  на 1975 
год» в докладе  Н. К. Б ай 
бакова «О Государствен
ном плане развития народ
ного хозяйства С С С Р на 
1975 год»).

Д анны е о развитии М ур
манской области в за в ер 
ш аю щ ем году пятилетки 
(см. «П олярную  правду»,
11 января и 16 января 
1975 г.) необходимо допол
нить рассказом  о плановых 
задан и ях  на 1975 год пред
приятия, цеха, участка.

П ропагандисту надо  об
ратить внимание слуш ате
лей на то, что дальнейш ее 
успеш ное развитие эконо
мики требует не только ре
шительного преодоления 
трудностей и недостатков, 
но и сосредоточения усилий 
всех советских лю дей на 
повышение эффективности 
общ ественного производст

ности трудового коллекти
ва. В этой связи  целесооб
разно напомнить основные 
пути повыш ения качества 
работы  трудового коллек
тива (выполнение плано
вых показателей  по росту 
производительности труда, 
качества продукции, техни
ческий уровень производ
ства, культура производст
ва, ритмичность работы 
предприятия, с о с т о я н и е  
производственной, техноло
гической и трудовой дис
циплины рабочих и т. д.) 
и проанализировать, что 
делается  в ваш ем коллек
тиве по улучшению каче
ства работы .

Трудящ иеся наш ей о б 
ласти  ш ироко поддерж али 
призыв Ц ентрального К о
митета партии. Б  ответ на 
постановление Ц К  КПСС, 
С овета М инистров С С С Р, 
В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  о 
дальнейш ем разверты вании 
социалистического соревно
вания работников промыш
ленности и сельского хо 
зяй ства  в 1975 году вы со
кий встречный план взяли 
коллективы  М урманского 
тралового флота, М урман- 
сельди и другие. Р аботни
ки рыбной промышленнос
ти продолж ат соревнова
ние смеж ников под деви 
зом «Берег —  промыслу».

С условиями Всесою зно
го социалистического со
ревнования работников 
промышленности и сельско
го хозяйства в 1975 году и 
с социалистическими о б я за 
тельствам и трудящ ихся об
ласти слуш атели м огут о з 
наком иться самостоятельно 
(см. «П олярную  правду», 
за  11, 12 и 19 января 
1975 г.).

П лановы е задания по
следнего, заверш аю щ его го
д а  девятой  пятилетки очень 
напряж енны . Успешное их 
выполнение зависит от тру
дового вклада  каж дого  р а 
бочего и каж дого  специа
листа. В от почему особое 
значение приобретает сей- 
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час дальнейш ее развити е  и 
улучш ение организации со 
циалистического соревнова
ния в каж дом  коллективе. 
Д а ть  продукции больше, 
лучш его качества, с  мень
шими затратам и  — девич 
социалистического соревно
вания заверш аю щ его года 
пятилетки. Н а занятии на
до сделать краткий обзор 
организации социалистиче
ского соревнования на пред
приятии, цехе, участке, про
вести примеры образцовы х 
индивидуальных и бригад
ных обязательств, расска
зать  о встречных планах, об 
опыте передовиков произ
водства, дать  анализ вы 
полнения социалистических 
обязательств за  4 года п я 
тилетки.

В м ае этого года вся 
страна будет отмечать 
30-летие П обеды  в В ели
кой Отечественной войне. 
Советские люди готовятся 
встретить славны й юбилей, 
ознам еновать его новыми 
победами на трудовом 
фронте. Б ригада строителей 
Г ероя Социалистического 
Труда, депутата В ерховно
го С овета РС Ф С Р бы вш е
го фронтовика А. Я. С аф 
ронова вы ступила инициа
тором социалистического 
соревнования в наш ей о б 
ласти за достойную всТрг- 
чу 30-летия Великой Побг- 
ды.

Изучение м атериалов де- 
' кабрьского (1974 г.) П л е

нума Ц К  КПСС. второй .» 
сессии Верховного С о в е т  
С С С Р и других докум ен
тов, посвященных .чавер- 
ш аю щ ему этапу пятилеткм, 
необходимо вести в тесной 
связи  с конкретными за д а 
чами, стоящ ими перед об
ластью , районом, городом, 
трудовым коллективом. Оно 
долж но способствовать м о
билизации трудящ ихся на 
выполнение социалистиче
ских обязательств и встреч
ных планов 1975 года.

Литература:
Н. К. Байбаков. «О Го

сударственном плане р азви 
тия народного хозяйства 
СС С Р на 1975 ю д »  («П рав
да» 19.XII 1974 г .); В. Ф. 
Г арбузов «О Государствен
ном бю дж ете С С С Р на 1975 
год и об исполнении бю д
ж ета  С С С Р за  1973 год». 
«П равда» 19.XII 1974 г. 
«П артия ведет народ  к  но
вым свершениям» («П рав
да, 18.XII 1974 г .); П оста
новление Ц К  К П СС, С ове
та  М инистров С ССР, 
В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  «О 
Всесоюзном соревновании 
работников промыш лен
ности, строительства, тр ан 
спорта за  досрочное вы пол
нение народнохозяйственно
го плана на 1975 год  и ус 
пешное заверш ение д ев я 
той пятилетки» («П равда»
12 января 1975 го д а); П о 
становление Ц К  КПСС, С о
вета М инистров СССР, 
В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  «О 
Всесоюзном соревновании 
работников сельского хо 
зяйства за  увеличение про
изводства и заготовок про
дуктов земледелия и ж и 
вотноводства в 1975 году 
и успешное заверш ение де
вятой пятилетки» («П рав
да», 12 января 1975 г .); «В 
интересах всего народа» 
(цифры и ф акты ), «Агита
тор» №  1, 1975 г., стр. 5; 
«Наша область в  зав ер 
ш аю щ ем году» (с V III  сес
сии областного С овета де
путатов трудящ ихся, «П о
лярная правда», 12.1.
1975 г .); «Больш е, лучше, 
с меньшими затратам и» (из. 
доклада  первого секретаря 
обком а КПСС В. Н. П т и - . 
цы на), «П олярная правда», 
16.1 1975 года;' «Россия: 
пятилетка, год заверш аю 
щий» (восьм ая сессия В ер
ховного С овета РС Ф С Р 
восьмого созы ва), «П оляр- , 
ная правда», 25 декабря
1974 г.



Строка 
обязательства

Коллектив цеха завод
ских лабораторий постано
вил в 1975 году провести 
промышленные испытания и 
внедрить в производство 
метод и прибор для кавер- 
нометрии взрывных сква
жин, освоить и внедрить 
спектральный метод анали
за бадделеитового концент
рата, разработать и внед
рить рациональную мето
дику минералогического 
анализа продуктов флота
ции апатита, выдать реко
мендации по усовершенст
вованию технологии ком
плексного обогащения руд  
Ковдорского железорудного  
месторождения в соответст
вии с качеством сырья д о
бычи 1975—-1976 годов.

* *  *
Комсомольске - моло

дежная бригада рабочих по 
отработке очистных блоков 
рудника «Ена», возглавляе
мая Владимиром Иванови
чем Кириенко, обязалась в
1975 году ежемесячно вы
полнять плановые задания  
на 102 процента. К 30-ле
тию Победы в Великой 
Отечественной войне моло
дежный коллектив решил 
отбить и вывезти сверх пла
на 300 кубических метров 
горной массы, повысить 
производительность труда  
на один процент.

* * *
Бригада проходчиков 

Владимира Григорьевича 
Кучера — победитель в со
циалистическом соревнова
нии проходческих бригад 
рудника «Ена» в 1974 году
— обязуется к 30-летию  
Победы над фашистской 
Германией пройти сверх 
плана двадцать погонных 
метров горных выработок.

* * *

Коллектив горного уча
стка № 2 рудника «Ена», 
занесенный в областную  
Книгу почета по итогам со
циалистического соревнова
ния за  1974 год, решил за 
вершить годовую програм
му по выпуску товарной 
продукции к 20 декабря, а 
пятилетку — к 1 июля 1975 
года.

НА ПУТИ К КОНЦЕНТРАТУ
Окончание. Нач. на 1-й стр.

вать необходимое давление 
в системе.

С лож ность наладки обо
рудования состоит еще о 
том, что последнее рассчи
тано на значительно боль
шие производительности по 
питанию, чем мы могли по
лучить в январе. И з четы
рех секций фабрики в н а 
стоящ ее время подготовле
на к эксплуатации только 
одна, а темпы работы стро
ителей резко упали в ср ав 
нении с декабрем  1974 го
да.

Комбинат совместно с 
трестом «К овдорстрой» р а з
рабаты вает  мероприятия, 
обеспечиваю щ ие ввод в  бли
ж айш ее врем я еще одной 
секции фабрики, в том чис
ле м онтаж  трех гидроцик
лонов диам етром  1.400 мм, 
насосов 12ГР-8, секции 
флотации, сгустителя д и а 
метром 18 м, окончание р а 
бот в реагентном отделе
нии.

П одготовить вторую  сек
цию необходимо к  10 ф ев
раля.

Без выполнения этих о б ъ 
емов невозм ож но добиться 
стабильности и надеж ности 
работы  оборудования.

Следующим важ ны м  мо
ментом в освоении техно
логии А БО Ф  является  под
готовка руды к обогащ е
нию. К аж ется , чего проще. 
Рядом  ком бинат «Апатит», 
и м е ю щ и й  колоссальный 
опыт работы  в получении 
апатитового концентрата. 
Но сырье А БО Ф  сущ ест
венно отличается от хибин
ских апатитовы х руд высо
ким содерж анием карбона
тов, ухудш аю щ их процесс 
флотации и сниж аю щ их со
держ ание полезного компо
нента — пятиокиси ф осф о
ра — в концентрате, да  и 
запасы  его в руде ниж е и 
резко колеблю тся от 8 до
13 процентов.

Технология выпуска а п а 
титового концентрата рас- 
читана на средние по мес
торождению  показатели, а 
именно на содерж ание 
Р ,О к в исходной руде 7,01

процента и на карбонат
ный м одуль (соотношение 
С О , и Р ,0 ^ )  не более 1,2. 
М еж ду тем, в пределах 
действую щ его карьера сред
нее содерж ание пятиокиси 
фосфора в руде составляет 
только 6,78 процента, а 
карбонатны й м одуль равен
1,5.

Это связано  с тем, что в 
оставш ейся в эксплуатации 
рудной площ ади ю жного 
участка месторождения 
кальцитовы е руды состав
ляю т около 60 процентов и 
только 40 процентов — 
апатито-магнетитовы е. В 
целом ж е  по м есторож де
нию количество кальцит- 
магнетитовы х руд состав
ляет  порядка 30 процентов, 
что и учтено проектом при 
разработке  технологии по
лучения апатита.

В этих условиях (до о т 
вода реки и ввода в эк 
сплуатацию  северного у ча
стка м есторож дения) ос
воение технологии произ
водства концентрата и его 
промышленный выпуск бу
д у т  чрезвычайно затруд не
ны и потребую т выполне
ния ряда  технических и 
технологических м ероприя
тий.

Так, на руднике « Ж елез
ный» разработаны  новые 
технологические карты  с 
учетом комплексного ис
пользования сырья, новые 
технические условия на д о 
бываемую  руду, организо
ван  сменный геологический 
контроль за  качеством ру
ды.

О днако все эти меро
приятия полностью не ре
ш аю т вопросов усреднения 
руды по содерж анию  ж е 
леза, магнетита, фосфора, 
ц и р к о н и я .  Необходимо 
строительство усреднитель- 
ного склада, предусмотрен
ного в проекте четвертой 
очереди развития ком бина
та.

Сырье для  А БО Ф  —  о т
ходы  руды  (хвосты) после 
извлечения магнетита — 
железного концентрата. 
М аксим альное снижение 
колебаний вы хода этих 
хвостов, постоянство плот

ности, крупности — вот те 
задачи, которы е стоят пе
ред обогатителям и ж ел езо 
рудной фабрики наравне с 
производственной програм 
мой по выпуску ж елезного 
концентрата.

И, наконец, определение 
оптимальных параметров 
технологического процесса 
для всех операций схемы и 
реагентного реж им а. Эта 
задача  м ож ет быть решена 
только при стабильности 
работы оборудования и к а 
чества исходного сырья, 
приближ аю щ егося по со
ставу  к проектному.

Н а I квартал  1975 года 
мы планируем получение 
апатитового концентрата с 
36-процентным содерж ани
ем полезного компонента, 
без определения рптималь- 
ных технологических пока
зателей . Д л я  этого необхо
димо закончить на АБО Ф  
все строительные и м он
таж ны е работы , обеспечи
ваю щ ие производство 933 
тысяч тонн апатитового 
концентрата и во зм ож 
ность м аневрирования обо
рудованием при его н ал ад 
ке.

Д л я  освоения технологии 
получения концентрата на 
комбинате работает пуско
наладочная бригада, в к о 
торую  входят представите
ли ком бината, исследова
тели и проектанты  институ
та  «М еханобр», работники 
ком бината «Апатит» и 
КФ А Н  С С С Р. Р азработан  
план-график работ бригады 
на I квар тал  и перспектив
ный план на 1975— 1976 го
ды. С ледует подчеркнуть, 
что ослож няет освоение тех
нологии отсутствие до ста
точного количества прибо
ров опробования и контро
ля продуктов обогащ ения.

И так, основные задачи  в 
первом к вартале  — н а л ад 
ка  оборудования и полу
чение концентрата с содер
ж анием пятиокиси фосфора 
36 процентов. Д ал ее  —  вы 
ход на проектные техноло
гические параметры .

3. З А Й Ц Е В А , 
главный обогатитель 

комбината.

На участке ф лотации АБОФ р аботает  ф лотатор  А. Н . Та- 
ром аро. Д вум я м есяцам и исчисляется его  ст а ж  по этой сп ец и 
альности, но А лександр  Николаевич з а  этот небольш ой пери
о д  хорош о изучил обор удов ан и е. Д л я  соверш енствования т ех 
нологического пр оцесса А лександр Николаевич вм есте со  сво
им товарищ ем  Иваном Ш ам бером  предлож и л применить в пен
ных ж ел о б а х  ш туцера для  гаш ения пены.

На снимке: А. Н. Т аром аро. Ф ото Ю. П етрухина.

НЕПОЛНАЯ ЧАШ А
В первой половине ян ва

ря мы приступили к чаш е 
второго сгустителя. П одго
товку территории и плани
ровку вели рабочие участ
ка  механизации. Н а сегод
ня они сделали более по
ловины этой работы .

К  началу января строи
тели уж е  выполнили бе
тонное основание днища 
чаш и по радиусу 13,75 мет
ра. Теперь бетонируем в 
радиусе 25,80. Выставляем 
анкерные болты на осях 
восьми ф ундаментов под 
опорные колонны. Тут з а 
няты  звенья во главе с Н и
колаем  Садчиковым, И в а 
ном Ж елтовы м , А лександ
ром Путинцевым.

Н а выходе у  нас сейчас в 
двух сменах 20 человек. 
М ногие рабочие в отпусках, 
отгулах или отсутствую т 
по другим уваж ительны м 
причинам.

Но д а ж е  для  такого не
больш ого коллектива нам 
необходимо р а с ш и р и т ь  
фронт работ. Сейчас уж е 
требуется вы брать грунт на 
заданны х отметках. Это 
даст  возм ож ность устанав

ливать опалубки, вести а р 
матурны е и бетонные р або
ты в ш ироком масш табе.

К  концу первого к в ар та 
ла  мы долж ны  закончить 
бетонирование всей чаши 
сгустителя и фундаментов, 
поддерж иваю щ их купол, и 
тем самым предоставить 
фронт работ участкам  «Сев- 
запстальконструкции» и 
«М еталлургпрокатм онтаж а» 
для установки м еталлокон
струкций и оборудования.
1 ф евраля на объекте р а 
ботал всего 1 экскаватор. 
Но для  быстрейшего з а 
верш ения земляны х работ 
необходим еще один, так 
как  их надо закончить в 
первой декаде  ф евраля.

Ещ е нам потребуется 
своевременная, по графику, 
вы дача разносортной ар м а
туры в количестве 64 тонн.

О перативное р е ш е н и е  
этих вопросов пом ож ет 
нам сдать объект к  у ста 
новленному сроку.

А. ТРУДОВ, 
заместитель бригади
ра комплексной брига
ды СМУ «Пром- 
строй-1».

ХОЗЯЕВА
С постановкой на цирку

ляцию системы отопления 
и отопительных агрегатов 
бригада Виктора Ильина 
сразу же начала ревизию 
запорной арматуры и при
точных камер. Пришлось 
заменять дефектные за
движки и сделать многое 
для удобства обслужива
ния всей системы. А в на
чале января, когда удари
ли сильные морозы и в 
корпусе не хватало тепла,

♦  (РИТМ СМЕНЫ

Качество 
количества

То, что даже на одном 
горизонте залегают раз
ные по содержанию руды, 
общеизвестно. Процент со
держания железа и магне
тита определяем мы —  
геологи. И, соответствен
но, ежесменно составляем  
карту, где определены  
объемы выемки руды из 
забоев с тем, чтобы вы
держать среднезаданное 
процентное содержание.

Например, в ночную сме
ну четвертого февраля эк
скаватор № 9 стоял на ру
де с 22-процентным содер
жанием железа, десятый—
—  на руде с 36, а пятнад
цатый —  на руде с 20-про- 
центным. Исходя из этого 
спланировали отгрузить де
вятому 2.400 тонн, десято
му —  4.000, и пятнадцато
му —  3.500. На всякий слу
чай, думали около 500 тонн 
взять со склада, куда за
везена очень богатая руда 
•— 43 процента содержа-

сантехники установили до
полнительные отопитель
ные агрегаты в пульпона
сосной 1-а и на участке 
сушки. На очереди —  уча
сток флотации.

Надо сказать, что в этом  
коллективе немало квали
фицированных рабочих. Это  
сантехники коммунист Алек
сандр Павлович Игнатенко 
и недавно избранный пред
седателем месткома Вик
тор Антоненков, сварщики

ния железа.
Но этого не потребова

лось, потому что десятый 
уже в первый час работы 
отгрузил 400 тонн, что в 
среднем по трем экскава
торам дало около 28 про
центов содержания железа.

Благодаря десятому эк
скаватору этот процент с 
небольшими отклонениями 
держался все восемь ча
сов. В результате были и 
план, и качество.

А  вот двумя днями рань
ше, второго февраля, с 16 
часов качество руды было 
низким. И вот почему. Че
тырнадцатый экскаватор 
(руда в забое с 43-про
центным содержанием же
леза) встал на планово
предупредительный ремонт. 
Три действующих экскава
тора, №№ 5, 8 и 9, стояли 
на бедной руде (в сред
нем 23 процента железа). 
Только экскаватор № 11 
имел возможность грузить 
с 33-процентным содержа
нием железа.

Рассчитывали на 10-й эк
скаватор, где в начале сме-.

Виктор Ананьев и Сергей  
Кузнецов —  нештатный ин
спектор службы по техни
ке безопасности, вентиля- 
ционники комсомолка Ва
лентина Козырькова и С е р 
гей Филимонов и другие.

По своим специальнос
тям они работают не один 
год, трудовой стаж боль
шинства достигает десяти и 
более лет, многие пере
шли на новое предприя
тие с железорудной ф аб
рики и опытом, приобре
тенным там, делятся с то
варищами.

Практика на АНОФ-2, ко

ны в руде было 18 про
центов, но по подсчетам 
после отгрузки 1.000 кубо
метров он должен был 
выйти на 36-процентное со
держание. Однако пошли 
мерзляки, и экскаватор за 
смену взял только 200 ку
бометров. Не дошел до 
нужной отметки.

Можно было воспользо
ваться рудой со склада. Но 
из-за неорганизованности 
второй экскаватор после 
взрывов не был подклю
чен. Вот и получилось, что 
в ту смену мы выдали ру
ду с содержанием железа 
ниже даже самой мини
мально допустимой (25,5) 
отметки.

В. М О РО З, 
старший геолог руд
ника «Железный».

Минус 
на м инус- 
минус

Стабильность нагрузок 
мельниц железорудной

торую технологические ра
бочие проходили в тече
ние ноября 1974 года, не 
прошла бесследно. С  Алек
сандром Тарамаро и Ива
ном Ш амбером на комби
нате «Апатит» стажирова
лись и другие флотаторы
—  Л. В. Веселова, Т. М. 
Ануфриева, Л. Н. Юдина. 
Конечно, многое еще при
дется постичь в процессе 
освоения, но уже видно, 
что умение работать на 
оборудовании и следить 
за ним —  пришло. А это 
главное. Опыт появится со 
временем.

фабрики —  одна из со
ставляющих ритмичной ра
боты АБОФ . К сожале
нию, мы часто зависим от 
количества поступаемой в 
бункеры руды. То ее ма
ло, то она низкого качест
ва.

Возьмем смену с утра 
3 февраля. В первый час 
работы с дробления по
ступило всего 164 тонны 
руды. Причем, содержа
ние железа в ней состав
ляло 24,5 процента. По 
обоим параметрам отста
вание. Потеряли, естест
венно, мы и на обогащ е
нии.

Потом подача руды ста
билизировалась. Руда по
шла богаче и поступало 
ее в среднем 1.450 тонн. 
Но тот первый час работы 
сказался, и концентрата 
мы выдали не 3.990 тони, 
как планировалось, а 
3.980. Десять тонн потеря
ли.

Еще хуже было накану
не —  в смену с 16.00 вто
рого февраля —  не дода 
ли почти 380 тонн. Руда

Машинистов м е л ь н и ц  
Ю . И. Еремеева, В. И. Ко
кина и машинистов Песко
вых насосов Л. М. Романо
вой, В. Л. Болычевой и А. В. 
Масловой обогатили ста
жировка на участках желе
зорудной фабрики и заня
тия на курсах. Они доско
нально изучили агрегаты, 
усвоили навыки работы.

И еще об одной новой 
трудовой семье нужно упо
мянуть. Это мехслужба уча
стка флотации. Здесь так 
же основу коллектива со 
ставили рабочие, пришед
шие с железорудной фаб-

поступала очень бедная. 
Вместо требуемых по со 
держанию железа 27 про
центов (не ниже!) в руде 
только в третий час рабо
ты было 27,3 процента, а 
в остальные семь —  в 
среднем 24,2 процента.

Возвратимся к началу 
разговора и, в частности, 
к нагрузке. В ту же днев
ную смену 3 февраля на 
седьмой секции в 11 ча
сов дня бункер из-за не
хватки руды, как мы на
зываем, «завис». Обраба
тывалось 195 тонн руды. 
В то время как нормаль
ная нагрузка должна быть 
в среднем 215.

Вот эти сбои в количе
стве и качестве подавае
мой руды сводят подчас 
на нет усилия обогатите
лей и в дальнейшем бу
дут сказываться на рабо
те аппатито-бадделеитовой 
фабрики.

Н. Г У Н Ь К О ,
сменный мастер уча
стка обогащения ж е
лезорудной обогати
тельной фабрики.

рики —  В. Валов, А. Куз
нецов, Б. Уткин и другие. 
Понятно, что от работы 
мехслужбы зависит если не 
все, то почти все. Сразу, 
как только бригада вли
лась в коллектив АБОФ, 
слесари занялись подго
товкой своих рабочих мест, 
смонтировали стеллажи 
для хранения запасных час
тей, сейчас изготавливают 
различные приспособления 
для слесарной работы и 
ремонта оборудования.

В. Я К У Н И Н .

СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН

и
»»Сказка 

похорошеет
«Грустная зим няя сказка»

— так  н азы валась коррес
понденция в «Рудном Ков- 
доре» за  24 ян варя  1975 
года, в которой ш ла речь о 
плохой подготовленности 
помещения м агазина «С каз
ка» к работе в зимних ус
ловиях.

Как сообщил начальник 
ремонтно - строительного 
участка Оленегорского спе
циализированного РСУ А. А. 
Соловьев: «Работы но ре
конструкции витрины мага
зина «Сказка» начаты 20 
января 1975 года. Оконча
ние их планируется к 25 
февраля».
«Illllllllllllllllllllllllllllllllllllll 

«РУДНЫЙ КОВДОР»
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♦ И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ♦ ♦  ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ ♦  ♦ ДАЕМ СПРАВКУ »

Прямой 
наводкой

Н аш ей гвардейской ис
требительной бригаде вы 
пала честь участвовать в 
ш турме Берлина. Вспоми
нается мне бой за  Алек- 
сандерплац. О т благопо
лучного исхода ш турм а з а 
висело продвиж ение наших 
подразделений к рейхстагу. 
«Тигры», закопанны е в зем 
лю, простреливали всю пло
щ адь. Их надо было унич
тож ить. Но как?

З ад ача  оказал ась  труд
ной. 76-миллиметровая про
тивотанковая пушка лобо
вую броню не пробивала. 
П оступила ком анда: « Р а с 
клинить башню «тигра»!» 
Чтобы точно прицелится, 
надо было отвлечь против
ника от наш его орудия. 
Мне, ком андиру отделения

тяги, был дан  приказ под
готовить ложную  мишень. 
Мы направили через Алек- 
сандерплац, в лоб против
нику, израненную боями и

уж е, мож но сказать, отслу
ж ивш ую  свое, пустую а в 
томаш ину.

Я запустил ее, предвари
тельно присоединив к б а 
ранке ш нур для дистанци
онного, управления. Н асту
пило затиш ье. Но стоило 
машине приблизиться к 
центру площ ади, как  «тигр» 
открыл по ней пуле
метный огонь. Тем вре 
менем орудийный расчет 
под командованием стар
шего серж анта Н. Л еляко- 
ва поймал цель и заставил 
«тигра» зам олчать навсегда.

З а  выполнение боевой з а 
дачи ком андование н агр а 
дило меня второй медалйю 
«За отвагу».

Н. С Е РГУ Н И Н ,

старш ий серж ант з а 
паса, помощник на
чальника по оборудо
ванию ремонтно-меха
нического цеха.

О достиж ениях труж еников отдела рабочего снаб
ж ения, четыре раза  побеж давш их в минувшем году в 

областном соревновании, читайте в Следующем номере 
газеты.

С Е Р Д Ц Е  С Т А Н К А
Н иколай В ас и л ь е в и ч

С.ергунин за свои ратные 
подвиги на ф ронтах В ели
кой Отечественной войны 
награж ден  орденом К рас
ной Звезды  и м едалям и 
«За  отвагу». «За  боевые 
заслуги», «За  взятие Б ер 
лина» ,«3а освобождение 
В арш авы».

В ремонтно-механическом 
цехе, да  и на комбинате, 
Н. В. Сергунии* трудится 
со времени основания.

Станочного оборудования 
в цехе много. Оно слож но 
и разнообразно. Вовремя 
проводить осмотр, плано
вый и аварийны й ремонты

— это далеко  не полный 
перечень ежедневных о б я
занностей группы ремонт
ников, которую  в о зглавл я
ет Н иколай Васильевич. 
З а  более чем десятилетний 
период ему приш лось у ста
новить, наладить и отре
м онтировать многие десят
ки станков.

При Н иколае В асильеви
че цех справил новоселье в 
новом здании. Вот тут-то 
пришлось потрудиться. О д
новременно демонтировали, 
перевозили, устанавливали 
вновь и запускали все обо
рудование. Естественно, 
каж ды й станок поочередно,

чтобы не отразилось на 
производственном плане. 
Работа  ш ла на три фронта. 
Н адо было следить за  тем 
оборудованием, которое 
еще стояло в старом зд а 
нии и давал о  продукцию. 
А то, что уж е «перекоче
вало»» в новое* долж но 
ведь тож е работать.

Коммунисты неоднократ 
но избирали Н иколая Ва 
сильевича членом партбю  
ро. Вот уж е несколько ле 
он входит в состав цехо 
вого товарищ еского суда

П. И Л Ь И Н ,
начальник планово
предупредительных р а
бот ремонтно-механи- 
ческого цеха.

l i M l l l l l i
От помощ ника повара д о  заведую щ ей  производством  сто

ловой — таков трудовой путь Л и дии Егоровны Коневой, кото
рый она начала в 1963 году.

Активный общ ественник, добросовестны й тр уж еник Л идия  
Егоровна по достоинству зани м ает м есто среди передовиков в 
Галерее славы ком бината.

Фото Ю. П етрухина.

СПОРТ
Болельщики без трибуны

Не проходите 
мимо источника

Ежемесячно, 20 числа, в 
библиотеке обновляется вы 
ставка новых поступлений. 
Кроме того, своих читате
лей мы постоянно инфор
мируем о новинках —- рас
сылаем списки литературы . 
Так что при ж елании лю 
бой работник комбината 
м ож ет постоянно быть в 
курсе всех достиж ений тех
нической мысли. А это 
один из рычагов в борьбе 
за  рост производительности 
труда, повышения профес
сиональной подготовки р а 
бочих и инж енерно-техни
ческих работников.

Книжный ф онд библио
теки обш ирен и разнооб
разен. Он насчиты вает о к о 
ло 50 тысяч печатных еди
ниц. Н еобходимый справоч
ник, учебник, ж урнальную  
статью  могут найти у нас 
шоферы и горняки, о бога
тители и экономисты.

Курсы повышения к в а 
лификации или овладения 
смеж ны ми профессиями вы 
зы ваю т обычно приток но
вых читателей. Больш ое 
разнообразие профессий и 
малочисленность отдельных 
групп читателей, связанны х 
с узкой специализацией, 
вы зы ваю т определенные 
трудности при обеспечении 
той или иной литературой.

Выход — в м еж библио
течном абонементе. Только 
в прош лом году мы вы пи
сали 230 наименований р а з 
личных изданий из ш ест
надцати  библиотек.

В настоящ ее врем я услу
гами технической библиоте
ки пользую тся 1.428 р або
чих и инженерно-техниче- 
ских работников ком бина
та. Ц иф ра, на первый взгляд , 
значительна. Но только на 
первый взгляд . Н уж но 
учесть, что библиотека ор 
ганизовала три передвиж 
ки: на ж елезорудной обо
гатительной ф абрике, на 
руднике «Ж елезны й», в це
хе контрольно-изм еритель
ных приборов и автом ати
ки. И в то ж е время на

фабрике у нас только 216 
читателей из 550 человек 
ее списочного состава, на 
руднике — 284 из 420. То 
есть около половины р а 
ботников основного произ
водства комбината не счи
таю т своим долгом следить 
за  достиж ениям и техниче
ской мысли.

Я убеж дена, что среди 
товарищ ей, обходящ их биб
лиотеку стороной, вряд  пч 
есть рационализаторы  и и зо 
бретатели. Когда человек не 
интересуется новинками тех 
нической литературы , это 
косвенный, но показатель 
его равнодуш ия к делу. И 
даж е, если он подает к а 
кие-то предлож ения, они 
чащ е всего могут о к азать 
ся «изобретением велосипе
да». П отому что прежде, 
чем приступать к работе, 
надо основательно изучить, 
что ж е сделано в этой об
ласти до тебя. Тщ ательное 
знакомство с литературой 
сэкономит время, а, порой, 
и значительные м атериаль
ные ценности.

Е. А Н И КИ ЕВА , 
заведую щ ая научно- 
технической библиоте
кой К о в д о р с к о г о  
ГОКа.

Новые 
поступления

В субботу и воскресенье 
11— 12 ф евраля, с 13 до 20 
часов, библиотека Д К  п р и 
глаш ает к о в д о р ч а н 'н а  оче
редную  выставку-’Просмотр 
книж ны х новинок, посту
пивш их за  последний к в ар 
тал . Н а вы ставке чи тате
лям  помогут вы брать инте
ресующ ую их литературу. 
О дну-две книги из новых 
поступлений мож но полу
чить со вторника. Если ж е 
понравивш ейся л и тер ату 
ры будет больше, то ее 
нуж но внести в личный 
план читателя, и тогда бу
дет возм ож ность прочесть 
приглянувш иеся книги в 
течение квартала .

В. У ЗЕН БА ЕВ А , 
заведую щ ая библии 
текой профкома ГОКа.

С остоявш ийся в воскре
сенье матч по хоккею с 
ш айбой мож но считать пер
вым . крупным сраж ением 
на ковдорском льду  в этом 
сезоне. На площ адке состя
зались ковдорчане—студен
ты ленинградских вузов л 
наш а ю нош еская команда.

В ком анде студентов 
(«Политехник») х о ч е т с я  
выделить П. М илю тина, Г. 
П опкратова и В. Л о м ак и 
на. Первую  ступень хоккей
ного мастерства они осваи
вали здесь, в Ковдоре, а 
сейчас защ ищ аю т честь сво 
их спортивных клубов в 
Л енинграде. ■

В быстроте и техничное 
ти им немного уступала н а
ша пятерка. Все-таки, ви
димо, сказы вается возраст. 
С лаж енно играла пара В 
М илютин (капитан «Г орня
ка») и Ю. Л ебедев.

Н е будет ошибкой ска
зать, что благодаря именно 
этой пятерке разница в 
счете небольш ая —  10 : 7 в 
пользу «Политехника».

Последнее, о чем мне хо
телось упомянуть, это о бо
лельщ иках. Их было мно
го. Буквально «облепили; 
коробку. А где ж е обещай 
ные трибуны? Пора бы их 
построить.

На приз „Рудного Ковдора"
Во вторник состоялось 

заседание представителей 
спортивной общ ественности 
города. На нем была пред
варительно намечена про
грам м а проведения лы ж -, 
пых соревнований па приз 
«Рудного Ковдора».

Их предлагается провес
ти в первьПс числах апреля. 
Д в а  дн я . будут еоревно- • 
ваться лыжники. В первый . 
день пройдут гонки на 2, 
3; 5 и 10 километров, во 
второй день в это ж е время 
состоится смеш анная з с т я --  
фета.

В соревнованиях могут 
принять участие - спортсме
ны основного возраста, 
старш его и учащ иеся сред
них школ.

Все участники будут р а з

делены на три группы. В 
первую входят представи
тели Ковдорского ГОКа 
т р е с т а  «Ковдорстрой», 
ГОКа «Ковдорслю да», гео- 
лого-разведочной партии, 
во вторую  — леспромхоза, 
ТЭЦ, . возм ож но и других 
городских организаций (м и
лиция, горисполком,' боль
ница и т. д.) . и в третью--^ 
школьники.

Через «две недели, -во  
вторник )8 ф евраля в 18 
часов в помещении редак
ции представители спортив
ной общественности города 
соберутся вновь, чтобы 
уточнить д а ту  проведения 
соревнований, утвердить 
положение, определить со
став участников и судей.

< ■■ Наш корр.

ф «СЛАВА ТЕБЕ, 
ЧЕЛОВЕК ТРУДА!»
Под таким девизом бу

д ут проходить тематиче
ские вечера, условия кон
курса которых недавно 
утверж дены  профкомом 
Ковдорского ГО Ка.

Конкурс призван способ
ствовать мобилизации тру
жеников комбината на 
выполнение заданий завер 
шаю щ его года пятилетки, 
привлечению рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников к участию в 
культурно-массовых м еро
приятиях, организации о т
дыха.

В сценариях вечеров, 
предлагаем ы х цеховыми 
коллективами, найдут свое 
отраж ение производствен
ные дела и успехи, пред
полагается широкое осве
щение примера передови
ков социалистического со
ревнования и движения 
за коммунистическое отно
шение к тр уд у . При оцен
ке вечера будет учитывать
ся все —  от сценария до 
оформ ления зала и м ассо
вого участия в вечере чле
нов коллектива.

Заявки на участие в кон

курсе уж е подали коллек
тивы рудника «Ж елезный», 
ж елезорудной обогати
тельной фабрики, опытной 
фабрики, ремонтно-меха
нического цеха, цёха за
водских лабораторий, це
ха контрольно-измеритёль- 
ных приборов и автомати
ки. Пока что неизвестно, 
позаботятся ли об отдыхе 
своих коллективов общ ест
венные организации ЦТТ, 
ЦПП, Ж К О , А Б О Ф , О ТК, 
энерго- и электроцеха, у п 
равления комбината, так 
как товарищи м едлят с по
дачей заявок.

#  КЕМ БЫТЬ СЫНУ
В минувшую пятницу во 

Дворце культуры  прошел 
педагогический лекторий 
«Беседы  для родителей».

В больш ом зале собра
лось более ста родителей. 
Их подробно познакомила 
с занятиями по профори
ентации в ш коле № 17 ор
ганизатор внеклассной ра
боты М. К. Ш евелева.

М олодые рабочие Т. К у 
ликова (КИ П иА ), Н. Тихо
нов, М. Шпилин (рудник 
«Ж елезны й»), Ю . Конин 
(ремонтно - механический 
цех), Г. Куликова (комби-

натоуправление) и студент 
Ленинградского горного 
института В. М ирошничен
ко, ранее учившиеся в этой 
школе, рассказали собрав
шимся о своей работе, о 
том, как школа их подгото
вила к тр уду .

Беседа закончилась про
смотром фильмов: «Вуз,
вуз, вуз...»  и «Им принад 
лежит будущ ее».

#  В РЕДАКЦИЮ 
НА ОГОНЕК

Состоялось 'очередное 
заседание литературно- 
творческой студии при р е
дакции «Рудного Ковдора», 
В программе занятий кр о 
ме знакомства с новыми 
стихами литстудийцев бы
ла ещ е лекция о хорее, 
том самом, который не 
мог отличить от ямба ге
рой пушкинского романа.

С ледую щ ее занятие с о 
стоится в пятницу, 21 ф ев
раля, в помещении р едак
ции. Начало в 18 часов. 
На занятии, кстати, будет 
разобран следую щ ий сти
хотворный размер —  ямб.

« С Е В Е Р Н О Е  С И Я Н И Е »  
©  И З А Р Х А Н Г Е Л Ь С К А  

М олодежный эстрад- 
^  ный ансамбль «Золот- 
д; ница» Архангельской 
ш  филармонии предлага- 
С'1 ет зрителям  вокально- 

хореографическое те
атрализованное обозре- 

Q  иие «Северное сияние». 
В програм м е: вокально- 
инструментальный ан
самбль (саксафон, бас- 

^  гитара, рояль, труба, 
ударник, соло-гитара)— 

Q  солисты Евгения Корни- 
евская и Александр Бо- 
родухин, а такж е ан
самбль эстрадного тан- 

Q  ца. П рограм му в е д е т  
Г. Богданов.

Концерты состоятся в 
р . воскресенье, 16 февра- 
^  ля , начало в 18 30 и 
_а 21 час.
^  Билеты продаются в 
О  кассе ДК еж едневно с

16 до 20 часов, прини
маются коллективные Q заявки. Телефоны для 
справок 4-29 и 1-30.

В К И Н О ТЕА ТРЕ «Ю НОСТЬ»
6—9 ф е в р а л я  — «Н овы е цен

турионы » (6—7-го: 12. 14. 16,
18-15, 20, 22; 8—9-го: 12,. 14, 1G, 
18, 20, 22).

10— 11 ф е в р а л я  — «Тайна з о 
лотого Будды » (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22).

12—13 ф е в р а л я  - -  «Спелы е
вишни» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

14— 16 ф е в р а л я  — «Ч естное
слово» (14-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 15—16-го: 12, 20,
22).

15—16 ф е в р а л я  — «Кыш и 
двапортф еля» (14, 16, 18).

З а  редактора 
Б. Н. Ш А РЫ П О В .

♦
ВО Д В О Р Ц Е  КУЛЬТУРЫ

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
7 ф е в р а л я  — С п е к т а к л ь  би

л етной  студ и и  Д К  « З о л у ш к а»  
(19-30).

8 ф е в р а л я  — Т ан ц ев ал ь н ы й  
’ вечер  д л я  п р о ж и в аю щ и х  в о б 

щ е ж и ти я х  (20).
9 ф е в р а л я  — Концерты Киев

ского цирка на сцене (18 30, 
21 ) .

12 ф е в р а л я  —  П ионерский  
ки н ол ектори й  «П одвиги юных» 
( 12) .

К и И О:
8 ф е в р а л я  «Как еж ик ш у

бу  менял» (12*30), «Открытии 
книга» (13-30, 17).

9 ф е в р а л я  — «И скатели з а 
тонувш его города» (10), « В о з
врата нет» (12, 14).

11 ф е в р а л я  — «П оследний
подвиг Камо» (17, 19, 21).

12 ф е в р а л я  — «С ледствие
п родолж ается» (17, 19, 21).

13 ф е в р а л я  —- «С вадебное  
та н го »  (17, 19, 21).

14 ф е в р а л я  — «Б ратец Кро
лик и б р а т е ц  Л ис» (10-30).

+■
ЗА  ПАРТЫ , КАПИТАНЫ !

М у р м а н с к а я  о б л а с т н а я  ш к о
л а  О С В О Д а п р о и зв о д и т  в К ов
д о р е  прием  на курсы  су д о в о 
дителей-лю бителей .

О бу ч ен и е  б у д е т  п р о в о д и тьс я  
по КЮ -часовой п р о гр а м м е. О б у 
чение п л а т н о е  — 35 рубл ей ,

С л у ш а тел я м  к урсов , успеш но 
сд а вш и м  э к за м е н ы , в ы д аю тся  
У д остоверения всесою зн ого  о б 
р а з ц а  на п р ав о  у п р ав л ен и я  
судн ом  м ал о м ер н о го  ф л о та .

Н е и м ею щ и е удосто вер ен и й , 
с у д о в л а д е л ь ц ы  не им ею т п р а 
в а  у п р а в л я т ь  м ал о м ер н ы м  ф л о 
том  на в о д о ем ах .

З а н я т и я  б у д у т  п ров од и ться  
без о тр ы в а  от  р аб о т ы  д н ем  и 
в ечером , в за ви си м о сти  от 
см ен н ости  р аб о т ы  к у р с а н т о в , 
па п рои зв о д ств е . Запись на 
курсы производится в горис
полкоме (гор к ом хозе) в су б б о 
ту 8 ф евраля и в воскресенье,
9 февраля 1975 года  с 14.00 до  
18.00 часов.

М урманская обл а с т и я я
школа О С ВО Д.

К С ВЕДЕН И Ю  
КВА РТИ РО С Ъ ЕМ Щ И КО В

Б у х га л т е р и я  Ж К О  К овдор- 
екого  Г О К а врем ен н о  см ен и 
л а  а д р е с  и н ах о д и тся  те п ер ь  в 
зд а н и и  у п р а в л е н и я  к о м б и н ата . 
Б у х га л т е р и я  по к в а р т п л а т е  и 
б у х га л т е р ы  д етск и х  са д о в  — 
на 2-м э т а ж е , с тар ш и й  б у х г а л 
тер  Ж К О  — на 4-м э т а ж е .

К а с с а  Ж К О  н ах о д и тся  по 
п р еж н ем у  ад р е су .

О Ч ЕРЕД Н О Е  
занятие пр едседател ей  товари
щ еских судов  предприятий го
р ода состоится 19 февраля в
14 часов в малом зал е  Д К . 

Комиссия соцзаконности  
при горисполком е.

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМ У ПИ СЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

♦ ЧИТАТЕЛЮ НА ЗАМЕТКУ + ♦ ОТ ПЯТНИЦЫ ДО ПЯТНИЦЫ^
Типография «К андалакш ский коммунист»

♦ ДАЕМ СПРАВКУ ф
Зак . 1127
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Ит о г и
п е Р В О

м cd с я ц
В первом месяце 

нового года Ковдор- 
ским горно-обогати- 
тельным комбинатом 
?е»пизовано товарной 
родукции на 3.076 ты

сяч рублей, что боль
ше планового на 26 
тысяч рублей. Перевы
полнено задание по 
поставке железного 
концентрата. Пред
приятия страны, в том 
числе и Череповец 
кий металлургический 
завод, п о л у ч и л и  
309.731,тонну ценного 
сырья. Выход концент
рата составил 39,1 
процента, что также 
превышает плановую 
Цифру.

Сверх плана добыто 
600 тонн руды, улуч
шились ее качествен
ные показатели. Про
бурено на 230 погон
ных метров скважин 
больше, чем преду
сматривалось планом.

Успешно начали год 
труженики комбината 
«Ковдорслюда». Объ
ем реализованной 
продукции составил 
2.414 тысяч рублей —  
на один процент выше 
планового. Выпущено 
товарной продукции 
на 2,643 тысячи руб
лей. Горной массы 
поднято «на гора» на 
276 кубических метров 
больше планового за
дания.

Трест «К о в д о р- 
строй» успешно спра
вился с планом строи- 
тельно-монтажных ра
бот в январе по ген
подряду. Так, задание 
в 1 млн. 550 тысяч 
рублей перевыполне
но на 101 тысячу руб
лей, что составляет 
106 процентов к пла
ну.

А. И. СУХАЧЕВ — 
директор комбината

(из доклада)
1974 год для  К овдорско- 

го горно-обогатительного 
ком бината был годом н а 
пряж енного труда всего 
коллектива, боровш егося 
за досрочное выполнение 
плановы х заданий и своих 
социалистических обяза-

7 февраля в актовом зале комбинатоуправления состоялась профсоюз
ная конференция по принятию коллективного договора на 1975 год.

О выполнении условий колдоговора 1974 года с докладами выступили 
директор комбината А. И. Сухачев и председатель профкома А. В. Тре- 
ничев. Делегаты обсудили и утвердили коллективный договор.

Ниже мы печатаем краткое изложение докладов и некоторых выступ
лений делегатов конференции.

Условия коллективного д о го в о р  на 1975 год будут опубликованы в 
следующем номере.

тать: м еханизированную
см азку ходовой тележ ки 

тельств, годом строитель- экскаватора ЭКГ-4,6 (эко-

Год

хина (20 человек), м аш и
ниста суш ильных б а р аб а 
нов Г1. К. Березкина (12 
ч еловек).

К аж ды й случай наруш е
ния трудовой и производ-

_____________ ______ ственной дисциплины, нра-
звание «Лучш ий уча- вил социалистического о б 

щ еж ития и общ ественного
____  ^  _____ и ____  порядка обсуж дался на

кин); сращ ивание канатов по” профессии» победителя- рабочих собраниях бригад,
для экскаваторов (эконо- ми б ыли признаны: участок ............
мическая ^эффективность буровых работ имени XXIII

съезда КПСС рудника

напряженного труда
помичсская эффективность В
„  рублей (авторы  СТОк, смена, бригада, эки
Ь . Н. Л ы ков и • А. И. Л у - паж , служ ба»  и «Лучш ий

как оборудование участка 
для корундирования д е та 
лей насосов, установку для 
загрузки  стерж ней в 
стерж невы е мелышЦы и 
многие другие.

„  С О Р Е В Н О В А Н И И  за
ства и пуска в экснлуата- 
дню первой очереди апа- 
тито-бадделеитовой ф абри
ки.

К оллектив ком бината, 
подсчитав свои возм ож 
ности, принял в 1974 году 7.829 рублей)
встречный план по выпус- М ного сделали рациона- «Железный^,'"участок др7б-
ку ж елезного концентрата лизаторы  обогатительной
па 40 тысяч тонн и обя- фабрики и ЦТТ. Количе-
зался  четырехлетний план ство рацпредлож ений с об-
девятой пятилетки по вы- считанной экономической
пуску концентрата вынол- эф фективностью  возросло
нить к 7 ноября 1974 года по сравнению  с 1973 годом
и до конца года д ать  про- на 35 процентов.

него*1' пл а н а 6 780 тасяч ^ тш ш  ВопРосам организации смена участка обогащения
пего плана /80 тысяч тонн социалистического соревно- обогатительной фабрики и
ж елезного концентрата вы- пя„ „„  .. \спл  гг,„,, ™ „тг, « « « > ч, а«1"у
гпкпгп кяцргтпя ания 1! 19/4 году со сто" смена П. Е. Коневой изсокого качества. nn„ „  ком би. о т к  Среди экипаж ей: _

экипажи рудника «Ж елез
ный», по буровым станкам  
№  8, №  1, №  6, №5, по
экскаваторам  — экипажи 
экскаваторов № 13 и 10, 
№ 12 и 16, экипажи води
телей ЦТТ БелАЗ-548 
№ 14 и Ха 18, БелАЗ-540 
№ 10 и № 19. Лучш ей бри-

ления и участок кранового 
хозяйства обогатительной 
фабрики, участок очистных 
сооружений Ж КО, обогати
тельная лаборатория Ц ЗЛ . 
Среди смен — смена № 4 
участка дробления, 4-я

роны руководства ____
П риятно долож ить, что пата, профсоюзного коми-

§ти высокие обязательства тета и партийной организа-
коллектив К овд о р с к о г о ции постоянно уделялось 
горно-обогатительного ком- особое внимание и конт-
бината выполнил и успеш- роль.
но справился с государст- В целях дальнейш его со- 
венным планом и социали- верш енствования социали
стическими обязательства- стического соревнования
ми четвертого года 9-ой на комбинате были разра-
пятилетки по всем основ- ботаны и утверж дены  гадой ПрИ311ана бригада во
пим объем ам , качествен- условия социалистического дителей ЦТТ А Курило
пым и экономическим но- соревнования среди цехов, Л учш нми „о профессии за
казателям . участков, смен, бригад, г(/д  стали рабочих

Значительная часть ор- служ б, экипаж еи. Основ- р о К а
ганизациоино - технических ной формой соревнования в  соответствии с П оста -

смен, участков, цехов, на 
заседаниях  профсою зных 
групп, цеховых комитетов 
и товарищ еских судов. В 
1974 году была улучш ена 
работа товарищ еских су
дов.

П роведена больш ая р а 
бота по разъяснению  сре
ди трудящ ихся трудового 
законодательства, систем и 
форм оплаты  труда и д р у 
гих нормативных докум ен
тов. И как  результат э т о 
го — значительное сниж е
ние заявлений в комиссию 
по трудовы м  спорам. За  
отчетный год было подано 
и разобрано всего 14 з а я в 
лений.

В 1974 году много сдела
но и по соверш енствова
нию технического норм иро
вания, по разработке но
вых и пересмотру устарев
ших норм вы работки.

Д В У Х С ТО РО Н Н Е Е  со
глаш ение адм инист

рации и профком а по ох 
ране труда и технике без-

В 1974 Г0ДУ ЯВИЛНСЬ Пар- иовлением Ц К  КП С С  «Об опасности выполнено по 24

администрация 
союзный комитет

и проф-

репных коллективным до- ное соревнование па осно- улучш ении экономического
говором, такж е выполнена, ве договоров м еж ду участ- ^ азовання трудящ ихся»
Кроме того осущ ествлен ками, сменами, бригадами,
ряд дополнительных ме- экипаж ам и. Кроме того,
роприятий, не предусмот- коллектив ком бината уча-
ренных колдоговором на с.твовал и п родолж ает уча-
1974 год. ствовать в меж отраслевом

пунктам. Из планируемых 
27. — д ва  выполнены час
тично и одно не выполне- 

органи- по: не закончены работы  
по расш ирению бытовых

Д

зовали  систему повышения
экономических знаний всех помещений в корпусе ТО

____  . категорий работаю щ их с цеха т е х н о л о г и ч е с к о г о
Л Я  В Н Е Д Р Е Н И Я  но- “ Р®1в” °„®а ' L I 5 !*о п, л ' учетом уровня их общ ей транспорта, не изготовлены

вой  техн и ки , техноло- приятии с ев е р о -зап ад а . п од готовки . и нр у т п ш ш р и н  т т п п т я  с-вои техники, техноло- подготовки,
гии, механизации трудоем- Вот уж е десять лет мы в  1974 году успешно
кнх работ и автом атиза- соревнуемся на договорной пели занятия пять ш кол 
ции производственных про

и не установлены  ворота с 
м еханизированны м  )приво-1 

дом в здании текущ его 
ремонта автомаш ин ЦТТ...........г _____ __________  ..г _ основе с Оленегорским передового опы та: водите г ___ _ _____ ________

цессов в 1974 году за  счег ГОКом, а коллективы  руд- ля  а втомобиля БелА З-540 Выполнен целый ряд  не 
фонда развития производ- ,ш ка «Ж елезны й», ЦГТ, с. Б. Нах^ушева, где за- 
ства израсходовано 787 ты- фабрики — с аналогичны- пималось 14 человек. По- 
сяч рублей. За  счет внед- мн коллективам и Олене- лученный экономический 
рения новой техники, тех- горска. эф ф ект составил 3,8 тыся-
нологии, техинформации и Д л я  обмена опытом ра- чи рублей; маш иниста 
планов НОТ получена го- боты в 1974 году было ко- мельниц ж елезорудной обо- 
д овая  экономическая . эф - м андировано на другие гатительной фабрики А. С.

предусмотренных соглаш е
нием мероприятий по о х р а 
не труда.

З а  отчетный год вы пол
нены годовые о б язател ь
ства адм инистрации но 
вводу ж илой площ ади за

фективность свыш е 500 ты- предприятия 27 передови- Атапииа (12 человек), во- счет государственны х вло
жений. С даны  в эксплуата
цию 129-и и 66-и квартир-

сяч рублей. ков производства из числа дитеЛя БелА З-548 М. И.
Из внедренных в пронз- рабочих и П ТР. И за  по- Войтенко — (14 человек)

водство рационализатор- следнее время мы внедри- экономический эф ф ект 3,4 ные ж илы е дом а с общ ей
ских предлож ений наибо- ли у  себя из опы та олене- тысячи рублей, маш иниста ж илой площ адью  6.212
лее ценными мож но счи- горцев такие новш ества экскаватора  Н. А. Д оро- квадратны х метров.

Годовой план кап и таль
ного ремонта ж илого фон
д а  и зданий культурно- 
бытового назначения вы 
полнен на 100 процентов.

В соответствии с о б я за 
тельствами коллективного 
договора работникам  ком 
бината оказы валась по
мощь, в результате к о 
торой силами квартиро
съемщ иков : отрем онтиро
вано 739 квартир, силами 
Ж К О  155 квартир, мест 
общ его пользования, л ест 
ничных клеток и коридо
ров — около 4.000 к в ад 
ратны х метров.

Вновь вводим ая ж илая  
площ адь, а т ак ж е  осво
бож даем ая ж илплощ адь в 
результате переселения 
распределяется совместным 
решением администрадии и 
профсою зной организации.

В результате ввода но
вого ж илья, освобож дения 
ж илплощ ади в каменном и 
деревянном фонде улучш и
ли свои жилищ но-бы товы е 
условия 90 семей работни
ков комбината.

* * *
Далее докладчик также 

подробно охарактеризовал 
выполнение условий кол
лективного договора по 
вопросам улучшения вос
питания и обучения моло
деж и, культурного обслу
живания трудящихся, тор
говли и общественного пи
тания, развития физкульту
ры и спорта. Затем дирек
тор комбината А. И. Су
хачев представил собранию  
д л я " обсуждения коллек
тивный договор на 1975 
год.

СОРЕВНОВАНИЕ 
— ЗА КОНЧЕНО- 
I СОРЕВНОВАНИЕ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

А. В. ТРЕНИЧЕВ — 
председатель 

профкома комбината
(из доклада)

I /  О Л Л Е К 'Г И В Н Ы И  до- 
* *  говор — двухсторон

нее соглаш ение админи
страции и профсоюзного 
ком итета, представляю щ е
го интересы рабочих и слу
ж ащ их ком бината. С торо
ны, заклю чаю щ ие коллек
тивный договор, преследу
ю т одну цель: обеспечить 
непрерывный подъем и со 
верш енствование производ
ства во имя удовлетворе-

к ш ш | »

Б ригада проходчиков рудника «Ковдор», ко то 
рую возглавляет  Г. М. Д аничкин, — одна из 
лучш их в горно-обогатительном комбинате «К он
доре лю да».

В минувш ем году этот коллектив перевы пол
нил план и социалистические обязательства. П р о 
ходчики бригады  Г. М. Д аничкина «прошли под 
землей» 743,6 погонных м етра. Это на 23,3 погон
ных метра выш е обязательств. В ы росла произво
дительность труда. Вместо плановы х 2.039 чело- 
веко-смен, они годовую  програм м у закончили 
за  1.856.

На снимке: члены бригады перед спуском в 
шахту. Слева-направо: В. Я. Радошковец, Л . А. 
Юрченко, Г. Д . Л ебедев, В. П. Васильев, А. М. 
Кумбрасьев, Г. М. Даничкин.

Фото Н. Ганиевой.



Соревнование закончено -  
соревнование продолжается

(П родолжение. 
Начало на 1-й стр.).

ния растущ их м атериаль
ных и культурны х потреб
ностей трудящ ихся.

В ы п о л н я я  полож ения 
коллективного договора в 
1974 году, профсою зная 
организация ком бината 
главное внимание уделяла 
организации и освещению 
хода социалистического со
ревнования, развитию  дви 
ж ения за  коммунистиче
ское отнош ение к  труду во 
всех цехах и служ бах  к о м 
бината. Профсою зные ак 
тивисты помогали вскры 
вать неиспользованны е р е
зервы  производства, повы 
ш ать производительность 
груда, добиваться эконо
мии ресурсов. Проф ком 
постоянно обращ ал вним а
ние руководителей на со
здание благоприятных ус
ловий для  выполнения 
принятых обязательств.

О днако в решении этих 
вопросов у нас еще есть 
много недостатков. П лохо 
организовано распростра
нение передового опыта. И 
нуж но добиваться, чтобы 
достиж ения наш их м аяков 
производства — В. Ф. Пе
тухова, С. С. Тихомирова,
А. И. Филатова, Н. А. Д о- 
рохина, Г. И. Скрябина,
А. В. Самохвалова, П. К. 
Березкина, М. И. Войтен- 
ко, С. Б. Нахушева, А. С. 
Атапина сталК достоянием 
всего коллектива. Не на 
словах, а  на деле необхо
димо учить рабочих л у ч 
шим, прогрессивным - м ето
дам  труда, целесообразной 
технологии на всех участ
ках комбината.

Главны м недостатком в 
вопросах организации со 
циалистического соревнова
ния является  у  нас низкий 
уровень гласности. При 
подведении итогов и вы яв 
лении победителей не а н а 
лизируем причин, м еш аю 
щих выполнению принятых 
обязательств.

Ц еховы е профсою зные и 
хозяйственные руководите
ли призваны  организовать

ш ефство лучш их рабочих 
над  молодыми и отстаю 
щими работникам и, н астав 
ничество. Н адо  организо
вать ежедневны й показ 
итогов работы  цехов, смен, 
бригад, экипаж ей, по про
фессии, используя стенды, 
доски показателей, стенга
зеты , оперативки, со бр а
ния. Свой вклад  в это 
долж ны  внести и р або т
ники Д ворц а культуры, 
пропагандируя в различ
ных ф орм ах ход борьбы 
за  выполнение принятых 
социалистических о б я за 
тельств.

Необходимо адм инистра
ции ком бината серьезно 
заняться вопросом оф орм 
ления наглядной агитации.

Проф сою зные о ргани за
ции в своей работе д о л ж 
ны полнее использовать 
свои права в области 
контроля за  • соблюдением 
трудового законодательст
ва, охраны труда, техники 
безопасности и промсани- 
тарии. Здесь важ н а  роль 
каж дого  члена профсою за.

В коллективе ком бината 
из года в год сокращ ается 
количество прогульщ иков. 
Так, и в 1974 году по о т 
ношению к 1973 году оно 
снизилось на 44,6 процен
та.

'.2 АБО ТА о лю дях труда
— об условиях их р а 

боты, об их здоровье, быте, 
росте их культуры — основа 
деятельности каж дой  пер
вичной профсоюзной о р га 
низации. Они призваны 
добиваться от руководи
телей осущ ествления н а 
меченных мероприятий по 
дальнейш ем у оздоровле
нию и облегчению условий 
труда на производстве, к о 
торые позволяли бы каж - 
д о ц у  рабочему трудиться 
в полную меру своих сил 
и возмож ностей.

Ш ирокие права, предо
ставленные профсою зам в 
области охраны труда, 
влекут за  собой немалые 
обязанности и большую 
ответственность.

Б орьба за  коммунисти
ческое отнош ение к труду,

в которой участвуют м ил
лионы трудящ ихся, предпо
лагает  повседневное вни
мание к выполнению п р а
вил техники безопасности.

I /  С О Ж А Л Е Н И Ю , в р я -  
“ *■ де  цехов работа по 

предупреж дению  несчаст
ных случаев стоит не на 
долж ном  уровне. В неко
торых цехах ей придается 
постоянное внимание, н а 
пример, на обогатительной 
фабрике.

А вот из-за ослабления 
требований к соблюдению 
трудовой и производствен
ной дисциплины, неоргани
зованности в работе общ е
ственных инспекторов на 
руднике «Ж елезный» р ез
ко возрос травм атизм .

В неудовлетворительном 
состоянии техника безопас
ности в Ц ТТ. Здесь мало 
уделяется внимания вопро
сам механизации трудоем 
ких работ. О тсутствую щ  
некоторые инструкции по 
технике безопасности, не ■ 
проводится инструктаж  
по безопасным приемам р а 
боты.

Значительно ухудш илось 
санитарное состояние це
хов и участков РМ Ц , м а 
ло внимания уделяется к 
вопросам техники безопас
ности со стороны ИТР.

В 1974 году не вы пол
нен р яд  мероприятий, 
включенных в колдоговор 
по плану номенклатурны х 
мероприятий, как, напри
мер, в ЦТТ. А профсою зная 
организация ни р азу  не з а 
слуш ала руководителей це
ха по этим вопросам. Н ад 
их решением нам надо р а 
ботать кропотливо изо дня 
в день.

П  А Т РИ О Т И Ч  Е С К И И 
* * долг каж дого  совет

ского человека, — говорит
ся в О бращ ении Ц К  КПСС 
«К партии, к советскому 
народу» — достойно встре
тить юбилей Великой П о 
беды, ознам еновать его но
выми достиж ениями на 
трудовом  фронте. К ак  же 
мы готовимся к нему? К ак 
готовятся к  этом у п р азд 
нику наши Красные угол
ки?

Н едавно п р е з и д и у м  
п р о ф к о м а  провел рейд 
и обсудил этот вопрос на 
своем заседании. В ходе 
проверки выявилось, что ни 
в одном Красном уголке

нет стендов, призывов и 
м атериалов, посвященных 
этой дате. Наш и общ ест
венные организации мало 
интересуются этим вопро
сом.

О  Р А С П О Р Я Ж Е Н И И  
труж еников ком би

ната есть все необходимое 
для культурного и зд о р о 
вого отды ха, для  занятий 
физической культурой и 
спортом. Я имею в виду— 
Д ворец  культуры, спортив
ный комплекс и санаторий 
профилакторий.

Трудящ иеся на своих 
собраниях по проверке вы 
полнения колдоговора за 
1974 год справедливо вы 
сказали  упреки и требо ва
ли более эф фективной и 
целенаправленной систем а
тической работы  этих пред
приятий и учреждений.

Н адо  сказать, что если 
во Д ворце культуры  его 
работниками проводится 
нем алая работа по ком м у
нистическому воспитанию  
трудящ ихся, то состояние 
ДК, в смысл? внутреннего 
оформления, и наруж ного 
вида, оставляю т ж елать 
много лучш его. Ещ е х-уже 
дело обстоит со спортком 
плексом. В от уж е в тече
ние восьми месяцев п л ав а 
тельный бассейн зак р ы т  на 
текущ ий ремонт. И нж ене
ры -кураторы  О КСа, ответ
ственные за  этот участок 
относятся к ремонту этих 
учреж дений спустя р у к а
ва, и н адзора  за  работой 
ремонтников не ведут.

К ак  известно, вся проф 
сою зная работа вы полняет
ся активистам и на общ ест
венных началах. Д остаточ
но сказать, что в коллек
тиве ком бината трудятся 
827 человек проф актива. 
Среди них 19 председате
лей цехкомов, 56 проф гру
поргов. Честно, добросо
вестно, не считаясь со вре
менем вы полняю т свои 
обязанности: Г. А. Констан
тинова — член профкома, 
казначей профкома М. Ф. 
Бабурова, председатель со
вета ДСО «Труд» И. К. 
Аникиев, председатель ме
стного комитета ЖКО  
Г. А. Сердюкова, предсе
датель фабкома Н. В. Жи- 
гальцев, председатель цех
кома ЦТТ — В. А. Го
родков, профгрупорг 3. П. 
Наумова и другие.

Разреш ите мне от име

ни профсою зного комитета 
вы разить уверенность, что 
новый коллективный дого
вор будет неукоснительно 
вы полняться адм инистра
цией и профсою зной о р га
низацией комбината.

Участвуя во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за  досрочное вы пол
нение производственных 
заданий и социалистиче
ских обязательств в за в ер 
шающем году девятой п я 
тилетки трудящ иеся ГО К а 
достигнут новых высоких 
показателей.

(И з выступлений 

делегатов)

ТАЛОНЫ РЕШАТ 
ПРОБЛЕМ У

Очень много времени 
уходит на обед. П итаемся 
мы в столовой №  7. Пока 
дож деш ься своей очереди 
проходит около часа.

М ое предлож ение — о р 
ганизовать питание по т а 
лонам. По цветным тал о 
нам. С каж ем , закупивш ие 
красные талоны  обедаю т 
с 10-30 до 11, зеленые с
11 до 11-30, синие с 11-30 
до 12 и т. д.

З ак у п ать  талоны  тож е 
мож но организованно. На 
неделю или на полмесяца.

Есть и другой вариант. 
Закупленны е талоны  сд а
вать в начале смены в сто
ловую. И официантки к 
моменту приема пищи н а 
кры ваю т столы. Время на 
обед уйдет минимальное.

С. БАРМИН, 
слесарь железорудной  
обогатительной ф аб
рики.

ОТДЫХАТЬ С ДЕТЬМ И

Об этом уж е ранее го
ворилось. Имеется ввиду 
отды х в профилактории- 
санатории с детьми. И д а 
ж е было принято решение 
в том году хотя бы в один 
месяц сделать совместный 
отдых м атери и ребенка. 
Но так  это дело и о ста 
лось невыполненным. М о ж 
но ли надеяться что в этом 
году таковой отды х со
стоится?

Т. НОСКОВА,
заведующая детским 
садом «Колокольчик».

ЧАША ОБРЕТАЕТ ФОРМУ
На строительной пло 

щ адке апатито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри 
ки идет полным ходом
возведение сооружений 
бадделеитового комплекса.

В коллектив бригады
Андрея Даричева, занятой 
на строительстве чаши 
сгустителя №  1 в корпусе 
сгущения, влилась бригада

В предыдущем номере 
нашей газеты были опу
бликованы обязательства, 
принятые коллективами 
бригад в честь 30-летия 
Победы советского народа  
над фашистской Германи
ей. Так, строители комсо
мольско-молодежной брига
ды Владимира Сиволапа 
решили завершить все об
щестроительные работы в 
пролете сгущения на пять 
дней раньше установленно
го срока, а стодневную  
зарплату Героя Советского 
Союза Анатолия Бредова, 
чье имя носит бригада, пе
речислить в фонд строи
тельства монумента вои- 
нам-освободителям!, погиб-
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Василия Горшкова. 10 фев 
раля совмещ енные кол 
лективы приступили к у к 
ладке гидротехнического 
бетона. Из 32 п о д д е р ж и 
вающих фундаментов к 11 
февраля уже возведены 
восемь.

Увеличение состава стро 
ителей позволило наладить 
работу на объекте в три

шим в Заполярье в годы 
В е л и к о й  Отечественной 
войны.

Редакция попросила бе
тонщика этой бригады ком
муниста Владимира КРАВ
ЧЕНКО рассказать о ходе 
стодневной вахты, на ко
торую встал коллектив в 
январе 1975 года.

— П оследние д ва  сгус
тителя в пролете сгущ ения, 
первый и второй, в х о д я
щие в бадделеитовы й ком 
плекс АБО Ф , мы возводим 
параллельно. С 10 ф евр а
ля бригада переш ла на р а 
боту в три смены, а один
надцатого мы уж е  начали 
уклады вать бетон в чаш у 
первого сгустителя.

Сейчас арм атурны е и 
опалубочны е работы  на ча 
ш ах этих сгустителей, в ос
новном, заверш ены. 11 ф ев
р аля  начали вы ставлять 
опалубку  и монтировать

смены. Соответственно пе
редвинуто и время сдачи 
сгустителя под монтаж 
оборудования с 31-го м а р 
та на 25-е февраля. Более 
чем на месяц.

Хорош о потрудились на 
подготовке территории ча 
ши к строительным рабо
там машинисты экскавато 
ра участка механизации. В 
результате чего земляные 
работы на сгустителе за
кончены вовремя, и строи

арм атуру  под бетонирова
ние лотка сливного у ст 
ройства сгустителя №  1.

Д л я  ускорения м онтаж а 
внутренней опалубки на 
стенке чаш и мы применя
ем деревянны е щиты. В ни
зу, на стройплощ адке, их 
изготавливаю т опытные 
мастера своего дела, плот
ники — комсомолец М иха
ил В арлам ов, Григорий 
С иякаев, А лександр Чири
ков и другие. Р або та  по 
изготовлению  щ итов сло ж 
ная, т ак  как  щиты не пря
мые, а каж ды й  представля
е т  собой к ак  бы одну из 
дуг окруж ности, и, естест
венно, требует при изго
товлении особого м астер
ства.

При расчетливом и стро
гом подходе к  делу нет от- 
х о д о в  пилом атериалов. 
К огда мы изготавливали 
внутреннюю стенку опалуб
ки отдельной доской, отхо

тели не отстают от граф и
ка работ, а по некоторы м 
конструкциям  и опереж а
ют его. Сейчас на площ ад
ке работает экипаж экска 
ватора Григория Ломакина 

М ехаиизаторы подготав
ливают подъездные пути 
для подъемных кранов с 
тем, чтобы дать возм ож  
ность рабочим «Севзап- 
стальконструкции» монти 
ровать купол сгустителя 
ш ироким  фронтом.

ды накапливались в пере
плетениях арм атуры  на 
днищ е чаши, и их прихо
дилось вы бирать оттуда 
по отдельной щепке. На 
это уходило много врем е
ни. Ведь оставлять строи
тельный мусор в емкостях, 
куда нуж но будет уклад ы 
вать бетон, нельзя, так  как 
каж д ая  забетонированная 
щ епка — это своего рода 
раковина, с н и ж а ю щ а я  
прочность монолита. Т е
перь ж е после м онтаж а 
опалубки днищ а чаши ос
таю тся чистыми, и не з а 
трачивается время на их 
уборку.

Н аш  коллектив взял 
обязательство  закончить 
бетонирование этих чаш  и 
сливных устройств к д в а 
дцатом у ф евраля и сдать 
их под м онтаж  оборуд ова
ния. Это на пять дней 
р а н ь ш е  установленного 
срока.

С каж ды м  днем мы стре
мимся ускорить темпы р а 
боты за  счет более рацио
нальной организации тр у 
да, творческого подхода к 
каж дой  трудовой опера
ции.

От ученика электро
слесаря до специалиста 
высокого разряда — та
ков трудовой путь Вик
тора Александровича 
Игина после службы а 
Советской Армии.

Десять лет он прора
ботал на железорудной  
ф а б р и к е  в Ковдоре. 
Стаж немалый. За это 
время Виктор доско-

БАЗА ИЛИ  
ПРОХОДНОЙ Д В О Р

Вопрос об ограж дении 
базы  О Р С а стал уж е  прит
чей во языцех. Ходи через 
нее пешком, езди через нее 
на машине. Хочешь что-ни
будь унести из м атериаль
ных ценностей— и тут тебе 
никто не помешает. И кое- 
кто этим пользуется.

К тому ж е освещения на 
территории базы  нет. С тол
бы и электролинии в а в а 
рийном состоянии. И хотя 
завезены  новые опоры, ус
тановить некому и недо
суг.

В таком ж е аварийном 
состоянии склад  см еш ан
ных товаров. А холодиль
ник на 600 тонн ф ункцио
нирует, но но-преж нему 
без подъездных путей. В а 
гоны ставят за  150 метров 
от холодильника и, с к а 
ж ем, то ж е мясо приходит
ся р азгр у ж ать  вручную. 
Т аскать туши за  150 м ет
ров.

В. БУТЯНОВА,
товаровед отдела ра
бочего снабжения.

КОГДА Ж Е  
КАПРЕМОНТ?

Д ворец  культуры, его 
фасад, зрительный зал  
давно нуж даю тся в кап и
тальном ремонте. На цент
ральном складе д аж е  есть 
новые кресла. Но ставить 
их в «старый» зал  нет 
смысла, И я прош у или 
в рабочем порядке, или 
включением в колдоговор 
решить вопрос с кап италь
ным ремонтом зрительного 
зал а  и ф асада  Д К . И сде
лать его к 9 мая.

И еще одно. После сне 
гопада улицы чистят, гг**-  
вот дороги вокруг Д ворца 
культуры  забы ваю т. Всег
да  чистят только сзади 
Д К . И то наверное, пото
му что там  частные га р а 
ж и. А к центральному 
входу после снегопада ве 
дут  убогие тропки.

Г. СЕМЕНОВА, 
директор Д в о р ц а  
культуры им. 50-ле
тия Октября.

* * *

После окончания пре
ний с ответами на постав
ленные в них вопросы вы
ступил директор комбина 
та А, И, Сухачев.

нально изучил оборудо
вание. Это дало свои 
результаты: теперь В.
Игин считается одним  
из лучших рационали
заторов АБОФ, где ра
ботает бригадиром элек- 
срослесарей.

На снимке: В. А.
Игин.

Фото К), Петрухина,

+  ВАХТА УДАРНОГО ТРУДА ф

С Т О Д Н Е В Н А Я - Н А  М А Р Ш Е



+  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ О  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

РАЗВЕДКУ  
ИДЕТ БАТАЛЬОН

П осле ранения под С ер
пуховом при обороне М оск
вы я попал в госпиталь, а 
по вы здоровлении был н а 
правлен на Л енинградский 
фронт.

Вспоминается один бое
вой эпизод. В июне 1942 
года 1065-й стрелковый 
полк 272-ой дивизии д ер 
ж ал  оборону в В ологод
ской области, м еж ду  о зе 
рами Л адож ским  и О н еж 
ским. Н а этом участке гит
леровцы долго не п р о явл я
ли активны х действий, и 
наш е ком андование не зн а 
ло точного располож ения 
системы их обороны.

И вот четвертого июня 
нам приказали провести 
разведку  боем. В атаку  
пош ел весь батальон. В 
ней участвовал взводны й— 
младш ий лейтенант Рогов 
и я  — политрук роты.

Мы подошли благопо
лучно вплотную  к линии 
обороны противника. Г ит- 
леровды  нас не обстрелива
ли. Они надеялись на мин

ное поле в нейтральной по
лосе. Д во е  наш их ребят 
подорвались. Теперь уж  
м едлить не приходилось.

Н ас прикрыли огнем, мы 
поднялись в атаку. В о р ва
лись в транш еи ф аш ист
ской обороны. З ав я зал ась  
рукопаш ная. З а  это время 
наш  наблю дательный пункт 
вы явил располож ение огне
вой системы противника. 
Немцы не успели опом 

ниться. Внезапно наступив, 
мы так ж е  внезапно и о то 
шли, прихватив с собой 
двух язы ков.

В этом бою меня рани
ло вторично. Но это, так 
сказать , личная деталь. 
Главное, что задание к о 
м андования было выполне
но.

Н. ЕКИМОВ,
старший лейтенант 
запаса.

НИ дня
БЕЗ ДЕЛА

С Н иколаем  Павловичем 
Екимовым мы в редакции 
познакомились м есяца три 
н азад . Приш ел, принес 
письмо о том, что в горо
де негде сдавать стеклян
ную посуду. М ол, непоря
док и куда вы смотрите?

- Что ж , подум али мы, 
когда человек на пенсии, 
так  легко ходить д а  вы 
искивать недостатки. А вы 
попробуйте с ними бороть
ся! И дали  Н иколаю  П а в 
ловичу одно письмо для 
проверки. К асалось непо

рядков в О РС е. А утром 
раздался  звонок. Д ескать, 
зачем такого дотош ного 
проверяю щ его прислали? И 
так  бы разобрались. П окоя 
не дает, требует, чтобы 
обязательно сразу  ответ 
давали .

Т ак Н иколай П авлович 
Екимов стал руководите
лем неш татного отдела р е 
дакции по проверке ж алоб. 
П отом уж е, когда ближ е 
познакомились, узнали, что 
это не единственная н а 
грузка коммуниста Екимо- 
ва. Он ещ е неш татны й гос- 
торгинспектор М урм анско
го облисполкома. И за  
пределы К овдора с комис
сией вы езж ает. Не поры 
вает Н иколай П авлович 
связи и со своим цехом, 
откуда уш ел в 1967 году 
на пенсию — цехом под
готовки производства. А к
тивно участвует в работе 
партийных собраний, по
стоянно проводит политин
формации.

В К овдоре Н иколай П а в 
лович чуть ли не с первых 
дней основания города — с 
1953 года. Это он, кстати, 
был заведую щ им конбазой. 
Б ы ла такая  транспортная 
организация в городе. Н а 

считы вала она сорок р або
чих лош адей. П отом, после 
ликвидации данной тр ан 
спортной конторы, работал 
на различны х долж ностях 
в автобазе  — теперешнем 
цехе подготовки производ
ства. Т ак что запись в тр у 
довой книж ке только одна
— К овдорский ГОК.

Д о  ухода на пенсию тр у 
дилась в тресте «Ковдор- 
строй», потом в О РС е и 
ж ена Е ким ова — А лек
сандра П авловна. С пе
циально на этом акценти
руем внимание, ибо у  Еки- 
мовых пятеро детей. Т е
перь Н иколая П авловича и 
А лександру П авловну м ож 
но считать основателями 
целой династии. Старш ий 
сын — Ю рий Николаевич
— прораб шестого строи
тельного у п р а в л е н и я '
«Спецстроймеханиз а ц и я», 

Олег Н иколаевич — м аш и
нист экскаватора на руд
нике «Ж елезный», В яче
слав Н иколаевич работает 
тож е на руднике, на буро
вом участке. А дочь, М у
за  Н иколаевна — на руд
нике «Ковдор».

П одросло и третье по
коление Екимовых — се

меро внуков, сам ая с та р 
ш ая у ж е  закан чивает д е 
сятый класс.

Закончим эту короткую  
зам етку о ветеране войны 
тем, с чего начали. Д а ж е  
если иному читателю  тема 
стеклянной посуды п о к а
ж ется мелкой. По крайней 
мере, зам еститель н ачаль
ника О РС а, ответ которо
го на зам етку  Екимова 
был опубликован в газете, 
т ак  не дум ает. Сейчас оче
реди у  пунктов приема 
стеклотары  стали не так  
часты, хотя бы потому, что 
таких пунктов уж е  не 
один, а два. Д а  и в о сталь
ных м агазинах беспрепят
ственно принимаю т посуду 
на обмен.

... Что и говорить, куда 
прощ е и легче сидеть дома 
и не волноваться из-за к а 
кой-то там  посуды. Но, ес
ли у человека есть силы и 
ж елание быть полезным 
людям,, если есть возм ож 
ность помочь, реш ить ту 
или иную неурядицу, уст
ранить недостаток, он не 
м ож ет быть спокойным. 
Такой уж  характер  у Н и 
колая П авловича Екимова
—  человека и коммуниста.

Т Р Е В О Ж Н Ы Е  
10 П Р О Ц Е Н Т О В

Технология обогащ ения 
вермикулитовых руд, за

оженная институтом «Ги- 
прониметаллоруд» в про- 
екте промыш ленной о б о 
гатительной фабрики, в о с 
новном, опирается на дан
ные, полученные на опы т
ной вермикулитовой уста
новке. Поэтому в техниче
скую  докум ентацию  к о м 
плекса ф абрики вносились 
некоторые изменения и 
дополнения, связанные с 
возросш ими требованиями 
к механизации основных и 
вспомогательных процес
сов, заменой оборудова 
ния и новыми данными, 
полученными в процессе 
исследования технологии 
обогащ ения верм икулито
вых руд.

Комбинат совместно с 
генпроектировщ икам и не 
однократно рассматривал 
вопрос обеспеченности 
техдокументацией вводи 
мой в эксплуатацию вер 
микулитовой ф абрики и 
укомплектованности строй
ки оборудованием.

К настоящему времени 
ф абрика только на 90 про 
центов укомплектована
оборудованием. Комбинат 
длительное время прини
мал меры  для приобрете
ния основного обогати
тельного оборудования — 
в и н (т о в ы х сепараторов; 
СВМ 1200, не вы пускае
мых нашей промыш лен 
ностью в настоящее вре 
мя. Д аж е  нужное количе
ство винтовых сепараторов 
СВМ 1200 приобрести не 
удалось.

О дну секцию  (6 винто
вых сепараторов СВМ-1200) 
м ож но  укомплектовать
упомянутыми сепаратора
ми, а вторую  секцию , ви 
димо, целесообразно о б о 
р у д о в а т ь  сепараторами 
СВ-750. Технологический 
расчет и привязку сепара
торов должна выполнить 
бригада проектировщ иков, 
которая в период строи
тельства постоянно будет

работать на промплощ ад- 
ке  фабрики.

Озабоченность вызывает 
о т с у т с т в и е  центриф уг 
НОГШ-650, помощ ь в при 
обретении которы х долж  
но оказать Главное уп 
р а в л е н и е .  А  недостаю 
щ ую  докум ентацию  для 
установки центриф уг —  
выдать к 1 марта текущ е 
го года. О собую  тревогу 
м ож ет вызывать кабель 
ная продукция, ведь ее по 
ставка п р е д у с м о т р е  
на «С ою зглавстройком- 
плектом» во втором полу
годии. М ы прилагаем уси 
лия к  приближению  по
становки на июнь июль, 
но пока неизвестно, как 
в «С ою зглавстройкомплек- 
те» решится этот вопрос

В приобретении грохота- 
толкателя долж но помочь 
М инистерство промстрой-* 
материалов.

Худш ее положение 
размещ ением заказов на 
30 единиц станков для ре 
м онтно-м еханического ц е 
ха. Пока комбинат не по
лучил от «Союзглавстрой- 
комплекта» наряд ни на 
один станок.

Следует упомянуть, что 
номенклатура основного и 
вспомогательного о б о р у 
дования большая и их 
взаимозаменяемость ис
ключена. Поэтому отсут
ствие хотя бы одной еди
ницы оборудования (ко  
нечно, за исключением 
упомянутых станков) в тех
нологической цепочке с е к 
ции приведет к ее нера
ботоспособности.

Ожидается необходи 
мость и в дополнительных 
приобретениях оборудова
ния, так как на последнем 
техническом совещании в 
ГОКе «Ковдорслюда» от 
17 января 1975 года ин 
ститут «Гипрониметалло- 
руд» предложил рассмог 
реть и дать свои р е ко м е н 
дации по ряду усоверш ен
ствований технологическо
го процесса обогащ ения 
вермикулитовой руды, что, 
к  общ ем у сожалению," ими 
не было сделано раньше.

Из кратко  сказанного 
выше создаваемому на 
комбинате руководству 
строящейся вермикулито- 
вой ф абрики потребуется 
существенная помощ ь ди
рекции, парткома и выш е
стоящих хозяйственных и 
партийных инстанций.

Ф. МАНСУРОВ,
главный обогатитель
ГОКа «Ковдорслюда».

К оллективу О Р С а в чет
вертый раз подряд при
суж дено первое место с 
вручением П ереходящ его 
К расного знамени У прав
ления торговли М урм ан
ского облисполкома и о б 
кома профсою за и потреб
кооперации.

Годовой план товарообо
рота выполнен на 105,6 
процента, продано населе
нию товаров сверх плана 
на 1 миллион 430 тысяч 
рублей. Значительно вы 
росли показатели по вы 
пуску продукции собствен
ного производства.

К роме того, необходимо 
отметить, что производи
тельность труда в 1974 го
да  в сравнении с 1973 го 
дом возросла в розничной 
торговле — на 9,3 процен
та, в общ ественном пи та
нии — на 7,2 процента, в

В Е С Ь Г О Д —П ЕРВ Ы Е
хлебопечении — на 9,6.

Удельный вес товарообо
рота м агазинов сам ообслу
ж ивания составил 61,5 
процента при плане — 43. 
Зам етно улучш илось ис
пользование выставочной и 
установочной площ ади. Т о
варооборот на один к в ад 
ратный метр торговой пло
щ ади составил 4.813 р у б 
лей.

К оллективы  магазинов 
№  1, 2, 5, 7, «П одарки», 
«Горняк», №  13 (подхоз), 
№  9 (поселок «С лю да»), 
№  11 (Р и к о латва ), №  14, 
15 (К уропта), №  25 (Е на), 
коллективы  столовы х №  2, 
3 и столовой-заготовоч
ной неоднократно зав о е 
вы вали призовые места в 
областны х соревнованиях.

Хорошо, по-ударному 
трудятся в коллективе 
О Р С а: повар столовой-за- 
готовочной Мария Федо
ровна Володькина, заве
дующая отделом «Одежда» 
универмага Валентина 
Алексеевна Евглевская, 
завпроизводством столовой 
№ 1 Любовь Алексеевна 
Клюсова, повар столовой 

№ 1 Николай Николаевич 
Л ебедев, заведующий сто
ловой АБОФ Алексей Ге
оргиевич Карнаух, зам е
ститель заведующей отде
лом магазина № 1 Нина 
Алексеевна Павловская, 
кассир-контролер Роза Ха- 
руновна Коджишау, прода
вец магазина № 20 «Гор
няк» Н адеж да Васильевна 
Шавельская, старший то

варовед ОРСа Елена Ива
новна Журенко, повар Ха- 
зина Валияхметовна Мар- 
данова, рабочая Галина 
Максимовна Наговицына, 
шофер базы ОРСа Сергей 
Павлович Радионов и м но
гие, многие другие.

В ответ на призыв п ар 
тии — ознам еновать ю би
лей Великой Победы -но-- 
выми трудовы м и дости ж е
ниями — работники торгов
ли и общ ественного питания 
вклю чились в социалисти
ческое соревнование.

П лан товарооборота че
тырех месяцев коллектив 
обязуется выполнить на 
день’ раныпё, а годовой 
план — на два  дня р ан ь
ше срока,

В. НИКИТЕНКОВА, 
председатель местно-) 
го комитета Ковдор- 
ского ОРСа.

СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Большой секрет" рассекречен99
20 декабря в нашей га 

зете была опубликована 
статья под заголовком  
«Большой секрет». В ней 
критиковалась администра
ция тех предприятий, сл уж 
бы и управления которых 
не имеют вывесок и нахо
дятся как бы «под с е кр е 
том».

Статья стала предметом 
обсуждения на заседании 
горисполком а 7 февраля. 
Члены горисполком а за 
слушали инф ормацию  за
ведую щ ей горком хозом  
Н. Ф . М акуш евой по дан 
ному вопросу и приняли 
решение. В нем указы ва
ется, что некоторы е зда
ния предприятий, уч р е ж 
дений, организаций (Ков 
дорский ГОК, КБО, извест

ковый завод и другие ) не 
имеют вывесок, ряд ж и 
лых домов не имею т н у 
мерации, а на угловых до 
мах (ул. Кошица, 13, Зеле
ная, 11, Слюдяная, 5 и 
д ругие) нет названия улиц, 
в большинстве нумерация 
выцвела, поблекла и к то 
м у ж е  нестандартна.

И сполком постановил ру 
ководителям Ковдорского  
ГОКа, треста «Ковдор- 
строй», банно-прачечного 
комбината, КБО, известко
вого завода и других о р 
ганизаций оф ормить вы 
вески на своих предприя
тиях и службах до .1 мар 
та 1975 года. Начальникам 
Ж КО  всех предприятий, 
управляю щ им домами до
1 мая обновить старую ну

мерацию  и пронумеровать 
все дома, не имеющ ие но 
мера, на угловых домах 
вывесить таблички с на 
званиями улиц, нумерацию  
домов сделать дробной. 
Подъезды домов также 
обозначить и указать но 
мера квартир каж дого  
подъезда с обязательным 
указанием списков кварти
росъемщ иков. Горком хозу 
совместно с Ж КО  пред 
приятий до 15 февраля 
разработать единый тра 
фарет для нанесения но 
меров на дома.

Кром е того, члены ис 
полкома постановили про 
сить соответствующ ие о р 
ганизации об открытии в 
городе реклам ного бю ро.

Контроль за исполнени

ем принятого решения 
возложить на горком хоз.

На этом заседании были 
рассмотрены вопросы о 
состоянии и мерах улуч
шения работы товарище
ских судов треста «Ков- 
дорстрой», о подготовке 
проведения оздоровитель
ной кампании в городе на 
базе школы № 16, о со
стоянии жилищных усло
вий в домах железнодо
рожной станции Ковдод о 
трудоустройстве несовср 
шеннолетних, о воспроиз
водстве стада крупного ро
гатого скота в подхозе 
ОРСа Ковдорского ГОКа и 
другие.

По всем рассмотренным 
вопросам были приняты 
соответствующие решения

ПАМЯТИ ГЕРОЕВ  
8 февраля в День юно 

го героя-антифашиста, в
12 часов в ш коле № 18 
был проведен сбор «Рек
вием всем детям, не уви
девшим м ирное небо».

На сбор были пригла 
шены ученики 4— 7 клас
сов, октябрята 2-го класса 
«а» и детский оркестр.

Участники сбора прочи 
тали стихи и исполнили 
песни о героях, погибших 
в годы Великой О течест
венной войны. Затем был 
показан документальный 
фильм о детях, замученных 
в концентрационном  лаге
ре «Саласпилс».

В торжественной тиш и
не все присутствующ ие 
почтили память героев 
антифашистов м и н у т о й  
молчания.

Л ДОРОГОВА.

= ♦  ВЫ НАМ ПИСАЛИ +

ВОПРОС РЕШАЕТСЯ

Ж и тель  М икрорайона 
Смирнов прислал в р едак 
цию письмо с ж алобой на 
несвоевременную  доставку 
почтовой корреспонденции.

Копия письма Смирнова 
была направлена и. о. н а 
чальника отделения связи
В. В. Ф илипповой. В ее 
ответе говорится, что сей
час реш ается вопрос об 
открытии дополнительного 
участка доставки. Это 
ликвидирует п р о б л е м у  
своевременной доставки 
почтовой корреспонденции.

В отношении открытки 
«из К овдора в Ковдор», 
именуемой местной почтой, 
которая ш ла три дня, тов, 
Ф илиппова уведом ляет, 
что в таких случаях сле
дует обращ аться в отде
ление связи, чтобы у ста
новить для адм инистратив
ного взы скания, кто из 
почтальонов допускает н а 
руш ения доставки почты.

КИОСК ОТКРЫТ

О буф ете в бане, пивном 
баре и пеш еходных д о р о ж 
ках  в гололед написала в 
редакцию  работница ре- 
монтно-механического цеха 
И ванова.

Копии ее письма р едак 
ция направила в О РС  и 
горисполком. На днях мы 
получили ответ зам естите

ля начальника О РС а В. 
Г айды.

Он сообщ ает, что по 
письму читателя «была 
проведена проверка работы 
пивного бара, приняты м е
ры к устранению  отм ечен
ных недостатков. О дно
временно проведено произ
водственное совещ ание с 
работниками с т о л о в о й  
№  2. 16 января откры т 
киоск при бане с необхо
димым ассортиментом то 
варов. Реж им  его работы  
определен в соответствии 
со временем работы  бани».
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♦ ЕЩЕ РАЗ О НАГЛЯДНОЙ АГИТАЦИИ ♦ ♦  СПОРТ 0  СПОРТ »

Ярко, образно, убедительно
Агитировать наглядно, 

ярко, образно, ш ироко  по 
казывать и пропагандиро 
вать советский образ ж и з 
ни —  таково по сути на
значение и содержание на
глядной агитации.

Как художник, хочу сра 
зу добавить, что с моей 
точки зрения, наглядная 
агитация —  это еще и ху 
дожественное обрамление 
города, ибо она о п р е д е 
ляет то эстетическое вос
приятие при первом зна
комстве с Ковдором, ко то 
рое потом в сознании 
каж дого  из нас остается 
надолго.

Какие ж е  ф ормы и сред 
ства наглядной агитации и 
как они используются в 
нашем городе? Чтобы от 
ветить на этот вопрос, сто
ит пройти по городу и 
внимательно присм отреть
ся к витринам, вывескам, 
п л а к а т а м ,  стендам и 
скульптурны м портретам...

Безусловно, Ковдор го 
род молодой, растущий. 
И возм ожно, на это следу

сделать скидку: есть на
дежда, что со временем 
все образуется. А  пока...

Пока вопросам нагляд
ной агитации, оф ормления 
и эстетического облика го 
рода уделяется очень и 
очень мало внимания. И 
пока, к сожалению, она не 
стала той оперативной и 
злободневной ф о р м о й  
идейно политического вос
питания населения, ко то 
рое должны возглавить 
партийные и хозяйственные

руководители.
Так, на центральной пло

щади города —  два изряд 
но выцветших панно. Им 
«отроду» четвертый год. 
И, естественно, полотна 
устарели и поблекли. А  со 
держание их уже не отра 
жает главны* событий се 
годняшней жизни. Нет в го 
роде и не было ничего, 
что бы говорило о ходе 
ударной ком сом ольской 
стройки. А стенд у во кза 
ла, поставленный трестом 
«Ковдорстрой», оповещ аю 
щий об этом событии, яв 
но лишен ряда худож ест
венных достоинств.

Наглядная агитация, как 
одна из жизненных ф орм 
искусства, должна сама как 
бы идти навстречу л ю 
дям: приковывать к себе
их внимание, производить 
впечатление —  сильное и 
м гновенное. При разм ещ е
нии стендов, панно, вит
рин и всех элементов на
глядной агитации необхо
димо обеспечивать ее д о 
ступность, хорош ую  види 
мость, освещенность.

Очень важно, чтобы на
глядная агитация и худ о 
жественное оф ормление 
зданий органично вписыва
лись в архитектурный стиль 
города. При этом необхо
димо учесть не только 
пространство улицы или 
площади, но также и ка 
кое  место эта часть го р о 
да, эта улица занимают в 
деловой и культурной 
структуре города.

Недавно при гориспол

ком е  Ковдорского  горсо 
вета был создан худож ест
венный совет. В него во 
шли: преподаватель р у с 
с кого  языка и литературы 
ш колы № 18 А. М. С аф ро
нова, заведующ ий партка
бинетом Г. Н. Косицын, 
электрослесарь Л. Собо 
лев, прораб Я. Ф . Кищак, 
худож ник С. Барановский.

Художественный совет 
как раз и будет решать 
все вопросы, связанные с 
оф ормлением наглядной 
агитации. Совет будет рас
сматривать и утверждать 
эскизы и проекты.

Это, на мой взгляд, по 
зволит предупредить п о 
явление неграмотных вы
весок, безвкусных скульп
турных бюстов и портре
тов. Ведь совершенно оче 
видно, что этим должны 
заниматься люди, им ею 
щие специальное художе 
с т в е н н о е  образование. 
Тогда не будет происхо
дить таких казусов, как, 
например, приобретение 
для школы скульптурного 
бюста у частного лица (за 
500 рублей). И тогда не 
будут появляться в наших 
учреждениях портреты, ис
кажаю щ ие образ, изго 
товленные также в част
ном порядке.

Хочется сказать несколь
ко  слов и о роли нагляд 
ной агитации в воспитании 
художественного вкуса у 
ковдорчан всех возрастов. 
В особенности ж е  у м оло
дежи и ш кольников.

Возьмем такой факт.

Есть в нашем городе дет
ская художественная ш ко 
ла. Она призвана воспиты
вать и развивать в ребятах 
не только их способности 
художественно восприни
мать окруж аю щ ий мир, но 
прежде всего воспитывать 
в них вкус, понимание кра 
соты, стремление ее с о 
здавать. И разве это дело, 
что на ней нет подобаю 
щей вывески да и сама 
школа размещается в под 
вальном помещении, пло 
хо оснащена необходимым 
оборудованием и пособия
ми. Кром е того, квалиф и
цированные преподаватели 
художественной школы, 
как правило, часто меня
ются: жить и работать при 
ходится в трудных услови
ях. А ведь эти трудности 
преодолеть в наших силах. 
Стоит просто обратить 
серьезное внимание на то, 
как важен вопрос худ о ж е 
ственного и эстетического 
воспитания подрастающ его 
поколения. Как необходи
мо сегодня —  наглядную 
агитацию и художествен
ное оф ормление сделать 
эф фективными средствами 
показа и пропаганды луч
ших сторон жизни города, 
успехов его замечатель
ных тружеников, большой 
перспективы будущ его рас
тущ его Ковдора.

С. БАРАНОВСКИЙ,

председатель худож е
ственного совета при 
Ковдорском гориспол
коме.

Д етская худож ественная 
ш кола. Н адо ли говорить
о том, с какой радостью  и 
увлечением заним аю тся в 
ней юные ковдорчане. 
Здесь они рисуют, лепя г, 
изучаю т приемы худож ест
венной композиции, исто
рию живописи, знаком ятся 
с биографиями великих 
русских и зарубеж ны х ху 
дож ников.

В К овдоре детская ху
дож ественная начала р або
тать в Г974 году. Ей расти 
и крепнуть. И надо н а 
деяться, что очень скоро 
ш кола получит новое х о 
рош ее' помещение, и сотни 
девчонок и мальчиш ек 
придут сю да, чтобы учить
ся видеть и понимать прек
расное, стремиться со зд а 
вать его своими руками.

На снимке: урок лепки. 
На первом плане: ученик
7 «б» класса школы № 18 
Игорь Векшин заканчивает 
свою работу.

Фото Н. Ганиевой.

На
Мончегорских
трассах

С 8 по 10 февраля в М о н 
чегорске  проходили сорев
нования по лыжным гонкам 
на первенство областного 
комитета проф сою за рабо 
чих металлургической про 
мышленности.

За призовое место бо 
ролись десять команд по 
двум группам.

Команда нашего ко м б и 
ната в упорной борьбе 
заняла второе место, усту 
пив спортсменам ком бина
та «Североникель». В эста 
фетной гонке (4x5 кило
метров) мужская сборная 
в составе Н. Семина 
(спортком плекс), В. Е горо
ва (фабрика), Е. Нифаки- 
на (ЦТТ), В. Гончарова 
(спортком плекс) заняла
3 место.

Ж енщ ины в эстафете 
(3x3 километра) Н. Калаш- 
ник, Т. Донченкова, Т. Ди- 
кова завоевали 2 место.

В личном зачете в д е 
сятку сильнейших вошеп 
И, Семин (спортком плекс). 
Хороший результат пока 
зал молодой гонщ ик Е. Ни- 
факин, выполнивший нор
му первого спортивного 
разряда.

В старшей возрастной 
группе на дистанции 5 ки 
лометров убедительную 
победу одержала Т. Д о н 
ченкова (спортком плекс). 
Успешными были выступ 
ления и лыжницы В. О бо- 
довской (спортком плекс).

Победители в личном 
зачете награждены грамо 
тами и ценными призами.

А. САВИН, 
представитель коман
ды Ковдорского ГОКа.

С а м ы й

л ы ж н ы й

м е с я ц
В конце первой декады 

февраля состоялись сорев
нования лыжников, в кото 
рых оспаривали личные и 
командные места учащие 
ся третьих и четвертых 
классов школ нашего го 
рода.

Первые места завоевали 
команды 3 го класса «в» 
ш колы № 17 и 4 го класса 
«в» школы № 18.

В личном зачете лидера
ми стали Света Чаус — 
школа №  17 (1 место), Ле 
на Кож ухарь —  школа 
№  17 (2 место), Оля Поли 
това —  школа № 17 (3 ме 
сто).

У мальчиков, которые 
бежали на 2 километра,

ведущие места заняли со 
ответственно Сережа Гор 
бунов из восемнадцатой 
школы, Толя Симонов и 
С ережа Безбородов из 
семнадцатой.

Среди учащихся четвер 
тых классов первые места 
завоевали Лена Алычева 
(школа № 17) и Ю ра Ми 
шин (школа № 18).

Победители в личном за 
чете были награждены 
грамотами Д Ю С Ш  гороно, 
а в командном —  грамо 
тами и памятными вым 
пелами.

Соревнования показали, 
что среди их участников 
есть способные начинаю 
щие спортсмены.

* * *
Тогда ж е  стартовали луч 

шие лыжники школ города 
Ковдора и поселка Ена по 
трем возрастным группам.

Среди мальчиков стар
шей группы ведущие м ес
та заняли Евгений Лобков 
(школа №  17); Василий
Д идковский и Сергей Бе- 
лугин —  Ена, Валентина 
Чистякова (ш кола №  17), 
Надежда Каширова (ш ко 
ла № 17) и Татьяна Нови 
кова (школа № 18).

В средней группе, на 
дистанции 5 километров, 
среди мальчиков победи
телями стали Александр 
Никитин, Владимир Сади 
лов (школа №  17) и Вла 
димир Васильев (школа 
№ 18); среди девочек — 
Людмила Корш ук, Татьяна 
Петраковская и Галина 
Брянцева (все из восем 
надцатой школы).

В младшей группе п , 
бедили Алеша Толстой, — 
Коля Нефедов (школа 
№  17) и Андрей Лобачков 
(школа №  18), Таня С мир
нова (ш кола №  18), Галя 
Куратчик и Света Вечеро- 
ва (школа №  17).

Следует отметить, что 
победители этих соревно
ваний являются, в основ 
ном, учащимися Д Ю С Ш ,
10 человек из них в этом 
году выполнили норматив 
первого спортивного р а з
ряда.

Февраль в этом году — 
самый активный лыжный 
месяц для наших ш кольни
ков. Так, 15 и 16 февраля 
состоятся соревнования на
приз газеты «Пионерская 
правда», 22-го и 23-го
февраля школа победи
тельница примет участие
в районных соревнованиях, 
а сборная команда уча
щихся ш кол нашего горо 
да выезжает на 23 ф ев
раля в М ончегорск на о б 
ластной Праздник Севера.

Пожелаем ж е  им самых 
лучших результатов в
этом самом лыжном меся
це.

За редактора 
Б. Н. Ш АРЫПОВ.

ДАЕМ СПРАВКУ :
шшшшшшшшшшшпмш

«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ» 
ИЗ АРХАНГЕЛЬСКА  
М олодежны й эстрад

ный ансамбль «Золо- 
А  тица» Архангельской 

филармонии предлага- 
-Q ет зрителям вокально- 
j-j- хореограф ическое те- 

атрализованное об о зр е 
ние «Северное сияние». 

©  В програм м е: вокаль-
но-инструментальный ан- 

^  самбль (саксафон, бас- 
гитара, рояль, труба, 

О  ударник, соло-гитара)— 
солисты Евгения Корни- 

( • )  евская и Александр Бо- 
родухин, а также ан-

2  самбль эстрадного тан- 
_□ ца. П рограм м у ведет 
^  Г. Богданов.
О  Концерты состоятся в 

воскресенье, 16 февра- 
ф  ля, начало в 18 30 и

21 час.
Биг.еты продаются в 

кассе Д К  с 16 до 20 ча
сов, принимаются ко л 

лективные заявки. Те 
лефоиы для справок 
4 29 и 1 30.

И К И Н О Т Е А Т Р Е  « Ю Н О С Т Ь »
14 10 ф е в р а л я  - -  « Ч естно е

сл ово»  х (14-го: 12, 14, 10,
18 15, 20, 22; 15 10-го: 12, 20,
2 2 ).

15— 16 ф е в р а л я  — «К ы ш  и
д в а п о р т ф е л я »  (14, 16, 18).

17— 18 ф е в р а л я  — « Л и ч н а я  
ж и з н ь »  (12, 14, 10, 18-15, 20,
22).

19 ф е в р а л я  — « П о п ы т к а  
у б и й с т в а »  (12, 14, 16, 18-15,
*20 , 22) .

20—21 ф е в р а л я  « Т р у д н а я  
л ю б о в ь »  (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

22—23 ф е в р а л я  — « П о с л е д 
ний с в и д е т е л ь »  (12, 14, 16, 18, 
20 , 22 ) .

У в а ж а е м ы е  з р и т е л и ,  просим 
с л е д и т ь  за  р е к л а м о й ,  в ко т о 
рой  б у д у т  д о п о л н и т е л ь н о  
о б ъ я в л е н ы  д ни  д е м о н с т р а ц и и  
п о в то р н ы х  ф и л ь м о в .

ВО Д В О Р Ц Е  к у л ь т у р ы  
И М Е Н И  50-Л Е Т И Я  О К Т Я Б Р Я

14 ф е в р а л я  — К он к у рсн ы й  
в ечер  ко л л е к т и в а  О Р С а  (17).

15 ф е в р а л я  - О р г а н и з а ц и о н 
ное с о б р а н и е  ко л л е к ц и о н е р о в  
(12), Т о р ж е с т в е н н о е  б р а к о с о 
ч е тан и е  (15), Т а н ц е в а л ь н ы й  
в ечер  (20).

10 ф е в р а л я  — К о н ц е р т ы  во-

(Кально х о р е о г р а ф и ч е с к о г о  р е 
вю « З о л о т и ц а »  (18-30, 21).

18 ф е в р а л я  — П у б л и ч н а я  
л е к ц и я  «О м е ж д у н а р о д н о м  по 
л о ж е н и и »  (18-15).

1Т> ф е в р а л я  - -  11 го р о д с к а я
к о н ф е р е н ц и я  о б щ е с т в а  « З н а 
ние» (10).

21 ф е в р а л я  Т о р ж е с т в е н н о е  
з а с е д а н и е ,  п о с в я щ е н н о е  Д н ю  
С о в етско й  А р м ии .  К о н ц е р т  х у 
д о ж е с т в е н н о й  с а м о д  е я Tie л  ы  го -; 
сти Д К  (19).

К И Н О :
14 ф е в р а л я  — « Б р а т е ц  К р о 

л и к  и б р а т е ц  Л и с »  (10-30).
15 ф е в р а л я  — « З о л о т о  М а к 

кенны »  (14, 17).
10 ф е в р а л я  — « М и к л у х о - М а к 

л а й »  (10). « С е р е б р я н ы й  т р е 
н ер»  (12, 14).

18 ф е в р а л я  — « П о х о ж д е н и я  
к р а с а в ц а - д р а г у н а »  (17, 19, 21).

20 ф е в р а л я  — «В стр ечи  и 
р а с с т а в а н и я »  (17), « О дин  и 3 
нас»  (19, 21).

+
К Б О  О Б Ъ Я В Л Я Е Т

С 15 ф е в р а л я  ф о т о а т е л ь е
б у д е т  п ер е ве д ен о  с ул .  Г о р 
няков ,  11 на ул. С л ю д я н а я ,  3. 
Ч а с ы  р а б о т ы  с 9-00 д о  20.00, 
п ер е р ы в  на о б ед  с 14-00 до  
15-00. В ы х одн ой  — воскрс-  
сен  ье.

К Б О  п р и н и м а е т  з а к а з ы  o r  
н а с е л е н и я  на  о б и в к у  д в ер ей ,  
в р е з к у  з а м к о в ,  в с т а в к у  с т е 
кол.

З а я в к и  п р и н и м а ю т с я  в м а с 
т е р с к у ю  по р е м о н т у  обуви.  
Ч ас ы  р а б о т ы  с  12 00 д о  19 00, 
в су б б о т у  — с 12-00 д о  18-00. 
В ы х о д н о й  —  во скресенье .

С 11 ф е в р а л я  1975 го д а  м у ж 
с к а я  п а р и к м а х е р с к а я  п е р е 
в е д е н а  с  ул .  К о ш и ц а ,  13 на 
ул. С л ю д я н а я ,  3. Ч а с ы  р або т ы  
с 7-00 д о  21-00, б е з  п ер е р ы в а  
на  обед .  В в о ск р ес ен ь е  с . 9-00 
д о  19-00.

К Б О  п р е д л а г а е т  на  пр о к ат  
с л е д у ю щ и е  п р е д м е т ы :  а к к о р 
д е о н ы ,  б а я н ы ,  ги т а р ы ,  м а г н и 
т о ф о н ы ,  т е л е в и з о р ы ,  ф о т о а п 
п а р а т ы ,  х о л о д и л ь н и к и ,  д е т 
с к и е  к о л я с к и ,  с т и р а л ь н ы е  м а 
ш и ны ,  ш в ей н ы е  м а ш и н ы ,  п ы 
л есо с ы ,  л ы ж и ,  кон ьк и ,  р ю к з а 
ки, п о с у д о -х о з я й с т в е н н ы е  т о 
ва р ы .

П у н к т  п р о к а т а  н а х о д и т с я  по 
ул .  С л ю д я н а я ,  1, пер в ы й  п о д ъ 
ез д .  Ч а с ы  р а б о т ы :  с  13-00 до  
20-00. В в о ск р ес ен ь е  с 13-00 до  
19-00. В ы х одно й  — п о н е д е л ь 
ник.

Д И Р Е К Ц И Я .

+
Р А Д И О К Р У Ж О К

в новь  о р г а н и з о в а н  при  д ет ской  
к о м н а те ,  н а х о д я щ е й с я  по ул. 
П о б е д ы ,  4.

Ч л е н ы  р а д и о к р у ж к а  пр о ся т  
ж и т е л е й  го р о д а  при и м е ю щ е й 
ся  в о з м о ж н о с т и  п о д е л и ть ся  
с т а р ы м и  п р и е м н и к а м и ,  т е л е в и 

зо р а м и ,  р а з л и ч н ы м и  р а д и о д е 
т а л я м и .

О б р а щ а т ь с я  в д е т с к у ю  к о м 
нату .

К о м и т ет  В Л К С М  К о в д о р 
ского  ГО Ка.

В А Ш И  М А Р К И

В с в я з и  с о р г а н и з а ц и е й  при 
Д в о р ц е  к у л ь т у р ы  го ро дс кого  
о б щ е с т в а  ф и л а т е л и с т о в  п р и 
г л а ш а е м  в сех  л ю б и т е л е й  — 
ко л л е к ц и о н е р о в  на о р г а н и з а 
ц и о н н у ю  в стр е ч у  15 ф е в р а л я  
в 12 часов  в  к а б и н е т е  д и р е к 
т о р а  Д К -  ,

Т е л е ф о н  4-29; Р у к о в о д и т е л ь  
— А л е к с а н д р  Н и к о л а е в и ч  Ф и 
л им о но в .

Д В А  В О П Р О С А

19 ф е в р а л я  в 17.00 в а к т о 
вом  з а л е  исп о л ком а  состоится  
о р г а н и з а ц и о н н о е  с о б р а н и е
сп ор т и в н ого  а к т и в а  го р ода .  
Н а  п о вестке  д н я  д о к л а д  п р е д 
с е д а т е л я  о р г а н и з а ц и о н н о й  к о 
миссии , в ы б о р ы  н е ш т а т н о го  
ко м и т е т а  ф и з к у л ь т у р ы  и с п о р 
та  при К о в до р ско м  и с п о л к о 
ме. П р о с ь б а  спо р т ив ной  о б 
щ еств ен н о сти  го р о д а  п р и н ять  
у ч а с т и е  в о р г а н и з а ц и о н н о м  
со б р а н и и .

О р г к о м и т е т ,

В З А Ч Е Т  С П А Р Т А К И А Д Ы
10 ф е в р а л я  в в о с к р е с е н ь е  в 

П часов  на с т а д и о н е  ГО К а 
б у д у т  про х о д и т ь  л ы ж н ы е  го н 
ки в з а ч е т  с п а р т а к и а д ы  к о м 
б и н а т а  ( I I  ту р . )  В пр о гр а м м е :  
м у ж ч и н ы  — 5 ки л о м е тр о в ,

„ж е н щ и н ы  3 и 5 ки лом етро в .

Совет Д С О  « Т р у д » .

Этот но м ер  га з е т ы  в т и п о г р а 
ф и и  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  л ино типистки  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  Н. В А Р 
НИ НА, в е р с т а л а  Н. А. Ч А Р Ы -  
КОВА, кл и ш е  н а р е з а л  Л .  Д. 
Н А Б А Т О В ,  п е ч а т а л и  К. И. АН- 
ТУ Ш Е В А , Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМУ ПИСЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

♦  ДАЕМ СПРАВКУ ♦

Типография «К андалакш ский коммунист»
Зак . 1373
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ЗА ТОГО 
П А Р Н Я

Поддерживая п о ч и н  
бригады Героя Социали
стического Труда депутата 
Верховного Совета РСФСР
А. Я. Сафронова из треста 
«М у р м анскжилстрой» и 
строителей треста «Ковдор- 
строй», вставших на трудо
вую вахту в честь 30-летия 
Победы, рабочие подразде
лений горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю- 
да» включились в стоднев
ную предпраздничную вах
ту и приняли новые по
вышенные социалистиче
ские обязательства.

Коллективы горных уча
стков JViJVs! 1 и 2 рудника 
«Ьпа» включили в свой со
став воинов-пограничников 
рядовых Ялманова и Лл- 
мыкова, погибших при за
щите рубежей нашей Роди
ны в годы Великой Отече
ственной войны.

-И Горняки Енского участ
ка JVs 2 обязались к 9 мая

\  ^П ортить пятилетнюю про
грамму п'о выпуску пром- 
сырца.

* * *
Рабочие автотранспорт

ной колонны № 2 зачисли
ли в свой состав младшего 
лейтенанта А. Н. Ш абано
ва — штурмана экипажа 
самолета, погибшего в ок
рестностях Ковдора 7 мая 
1945 года, и обязались 
увеличить коэффициент вы

хода транспорта на линию 
на 10 процентов, а план по 
перевозке горной массы 
выполнить на 105 процен
тов.

Ф *
Коллектив автоколонны 

№ 1 принял в свои ряды 
пограничника Федорова, 
погибшего в бою при за
щите границы в 1939 году.

1975
завершающий:
Б О Л Ь Ш Е ! 
ЛЧЧШ Е !  
ДЕШЕВИВ !

Горняки участка № 3
рудника «Риколатва» за
писали в свой состав Героя 
Советского Союза Ивана
Петровича Бычкова.

* * * 
К о л л е к т и в  рудника 

«Чалмозеро» о б я з а л с я  
план четырех месяцев вы
полнить к 29 апреля и вы
пустить сверх задания 100 
тонн пегматита, получить 
сверхплановой прибыли на 
сумму 3 тысячи 600 рублей, 
государственный план по 
производительности труда 
выполнить на 100,1 процен
та.

Рабочие бурового уча
стка и выборщицы керами
ки обязались трудиться за

пограничников Александра 
Дмитриевича Воеводина и 
Павла Николаевича Серед
няка, погибших 9 декабря 
1939 года при защите ру
бежей нашей Родины.

«Пробурить 300 погон
ных метров взрывных сква
жин, выпустить сверх пла
на 100 тонн пегматита» — 
это строки обязательств, 
принятые в честь тех, ко
го горняки включили в 
свою трудовую семью на 
в р е м я  предпраздничной 
вахты.

*  Ф 4:

К о л л е к т и в  автотран
спортного предприятия обя
зался план четырех меся
цев по грузообороту техно
логического и хозяйствен
ного транспорта выполнить 
на два дня раньше срока, 
сверх плана о г к а т а г ь
1.500 кубометров горной 
массы, сэкономить горюче
смазочных веществ на сум
му 1.500 рублей, оказать 
транспортных услуг на сум
му 25 тысяч рублей.

* * *
Коллектив рудника «Ков-

дор» занес в штаты весь 
экипаж самолета, погибше
го в окрестностях Ковдо
ра 7 мая 1945 года.

* * *

Все заработанные день
ги за героев, внесенных в 
рабочие списки, коллекти
вы подразделений пере
числят в фонд строитель
ства мемориала воинамг 
защищавшим Заполярье в 
годы Великой Отечествен
ной войны.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ ТЕЛЕГРАММА>л
Решением коллегии Министерства 

черной металлургии СССР и президиу
ма ЦК профсоюза рабочих металлур
гической промышленности по итогам 
Всесоюзного социалистического сорев
нования за четвертый квартал 1974 го
да коллектив Ковдорского горно-обо
гатительного комбината признан побе
дителем с присуждением второй де
нежной премии.

Горячо поздравляем всех работни
ков с победой во Всесоюзном сорев
новании. Выражаем уверенность, что

коллектив комбината умножит трудо
вые усилия в борьбе за успешное вы
полнение установленных заданий, 
встречных планов и обязательств 1975 
года и девятой пятилетки, еще шире 
развернет соревнование под лозунгом: 
«Дать продукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими затратами».

И. КАЗАНЕЦ, министр черной ме
таллургии. И. КОСТЮКОВ, пред
седатель ЦК профсоюза рабочих 
металлургической промышленнос
ти.

=А КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ А

о б ъ е д и н е н н ы й  п а р т к о м
17 февраля состоялось 

объединенное заседание 
парткомов треста «Ковдор- 
строй» и горно-обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда». На заседании 
рассмотрен вопрос «О хо
де строительства вермику- 
литовой обогатительной 
фабрики мощностью 56 ты
сяч тонн концентрата в 
год и о выполнении социа
листических обязательств’, 
обеспечивающих ввод ф аб
рики в эксплуатацию 25 
декабря 1975 года».

С докладами о ходе 
строительства фабрики и 
комплектации оборудова
ния выступили главный ин
женер треста В. Е. Курга
нов и заместитель дирек
тора комбината по капи
тальному строительству 
И. В. Чесноков. В обсуж
дении докладов приняли

участие секретарь партий
ной о р г а н и з а ц и и  СМУ 
«Промстрой-1» Н. И. Ра- 
достев, начальник участка 
СМУ «Промстрой-2» Я. Ф. 
Кищак, секретарь партий
ной организации СМУ 
«Промстрой-2» В. И. М ар
ченко, директор комбина
та «Ковдорслюда» М. В. 
Ильютович, заместитель 
начальника отдела обору
дования комбината Я. Е. 
Магаршак, секретарь парт
кома треста «Ковдорстрой»
А. Г. Федянин.

На строительство верми- 
кулитовой фабрики выде
лено в 1975 году капитало
вложений на сумму 5.394 
тысячи рублей. Пока из 
них освоено лишь 7 тысяч. 
План января не выполнен.

Заседание отметило не
удовлетворительный ход 
строительства и приняло

соответствующее постанов- 
ление.

Руководству треста «Ков
дорстрой» и комбината 
«Ковдорслюда» предлож е
но в срок до 1 марта р е 
шить вопросы выдачи смет
ной документации, связан
ной с затратами на рас
консервацию работ, выпол
ненных в 1966—1969 годах, 
а тресту ликвидировать от
ставание, допущенное в 
январе, до 30 апреля. В 
ближайшее время должны 
быть окончательно уста
новлены сроки поставки 
оборудования, утверждены 
графики проведения ра
бот.

В постановлении наме
чены также массово-поли
тические мероприятия на 
стройке: создание парт
группы, совета бригадиров.

А  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ А ;

НА ЭТОТ РАЗ- 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ

14 февраля в Мурман
ске состоялось совещание 
но итогам межотраслевого 
социалистического соревно
вания шести смежных пред
приятий.

Победителем п соревно
вании признан коллектив 
Октябрьской железной до
роги. Ему были вручены 
переходящие Красное зна
мя и приз газеты «Социа
листическая индустрия». 
Г осу'дарственный п л а н  
транспортники выполнили 
досрочно, па 101,9 процен
та, и сверх плана перевез
ли около трех миллионов 
тонн сырья. Плановое за 
дание по производитель
ности локомотивов выпол
нено на 101,1 процента. 
Намного возросла и произ
водительность труда эк
сплуатационников — на 3,8 
процента при заданном рос
те 3,1 порцента.

Но главным достижени
ем, которое перевесило ча
шу весов в пользу Ок
тябрьской железной доро
ги, явилось то, что коллек
тив сумел организовать от
правку нескольких маршру
тов с кольским сырьем на 
Магнитогорский металлур
гический комбинат и дру
гие предприятия, так как 
последние четыре месяца 
года Череповецкий метал
лургический завод букваль
но «затоварился». И этим 
транспортники п о м о г л и  
ритмичной работе горняков 
и обогатителей.

Всем присутствующим на 
совещании приятно было 
услышать сообщение на
чальника отдела сырья и 
топлива Череповецкого за 
вода о том, что коллектив 
выпустил сверх плана: чу

гуна более чем на 15, ста
ли — на 55, готового про
ката — па 34,7 и кокса — 
на 58 тысяч тонн, получил 
сверхплановой прибыли на 
сумму 7,6 миллиона руб
лей. В том, что страна по
лучила столько дополни
тельного металла — за 
слуга всех смежников.

За проявленную инициа
тиву но выполнению со
циалистических о б я з а 
тельств па предприятиях, 
участвующих в межотрас
левом соревновании, сове
щание постановило награ
дить Почетными грамота
ми лучших тружеников 
смежных предприятий, в 
том числе и Ковдорского 
горно-обогатительного ком 
бината.

В целях создания благо
приятных условий для 
улучшения использования 
вагонов Череповецким ме
таллургическим заводом, 
Оленегорским и Ковдор- 
ским комбинатами, Ок
тябрьской и Северной ж е
лезными дорогами, объеди
нением «Воркутауголь» — 
решено ежемесячно согла
совывать графики ремонт
ных работ основного обо
рудования, вызывающего 
прекращение погрузки и 
выгрузки сырья.

За счет сверхпланового 
сырья, полученного от пред- 
приятий-смежников и дру
гих поставщиков коллек
тив Череповецкого метал
лургического завода обя
зался произвести в этом 
году дополнительно 50 ты
сяч тонн стали, 40 тысяч 
тонн проката, 20 тысяч 
тонн чугуна и 35 тысяч 
тонн кокса.

А  ПОДЗЕМНОЕ РУСЛО А

БЕТОН ПО ЧАЙНОЙ ЛОЖКЕ
В заверш аю щ ем году 

пятилетки шахтостроители 
дали твердое обещание 
сдать туннель по отводу 
реки Верхняя Ковдора. К 
вопросу о выборе методов 
бетонирования туннеля ру
ководство участка отнес
лось со всей серьезно
стью.

Но с самого начала бе
тонирования выявились у з 
кие места, которые кол
лектив участка не смог 
одолеть своими силами.

Доставка бетона не вы
держивает никакой крити
ки. В сутки простои из-за 
этого составляют до шести 
часов.

Этот вопрос неоднократ
но ставился, но сдвигов по

ка нет. Проходчики прак
тически не мопут даже вы
полнить нормы выработки.

График бетонирования 
уже с самого начала сры
вается. Для того, чтобы ис
править положение, нужно 
выделить на шахтопроход
ческий участок автосамо
свалы, отпускать бетон в 
первую очередь и  ̂ с нача 
ла смены.

Мы обязались закончить 
в этом году бетонирование 
туннеля и мы слово сдер
жим. Но помочь участку 
надо. Хотелось бы, чтоб 
ОКС комбината об этом 
помнил всегда.

В. ПРОСКУРИН, 
начальник шахтопро
ходческого участка.

В Ковдоре, в учебно-курсовом комбинате, получила специ
альность Валентина Болычева. Она стала машинистом насо
сов второго разряда и теперь работает на апатито-бадделеи- 
товой фабрике.

Фото Ю. Петрухина.
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СЛУЖБА ИДЕТ ОТЛИЧНО
«Здравствуйте, товарищи электрики! 

С солдатским приветом к вам Петро. 
Сегодня у нас праздничный день, есть 
немного времени, и я решил написать 
вам. 1 декабря уж е принял присягу. 
Понемногу привыкаю к солдатской 
жизни. Очень много вниманияt здесь 
уделяют физической подготовке/ Сна
чала все мышцы болели, теперь уже 
привык...»

Это строки из письма Петра Заклад
ного — военнослужащего Советской 
Армии. В августе 1973 года Петр при
ехал после окончания электромехани
ческого техникума в Ковдор. Н аправи
ли его к нам, на участок обогащения, 
в смену А. И. Кутаренко. Всех нович
ков мы всегда проверяем в работе, так 
и Петр был сначала стажером деж ур
ного электрика. А скоро стал работать 
самостоятельно, быстро показал, что в 
схемах он разбирается неплохо, успеш
но находит и устраняет повреждения.

Закладной сумел быстро сжиться с 
коллективом, понравился. Петр вырос в 
деревне, осталась в нем природная

скромность, застенчивость, но в то же 
время он старается быть заметным в 
работе, в учебе. Очень упорный, на
стойчивый, если хочет чего-то—добьет
ся.

Друг у Петра появился — электро
слесарь Николай Курганский. Но пи
шет Петр не только ему, часто прихо
дят письма, адресованные электрослуж
бе участка.

«Большое спасибо за поздравление и 
письмо. Извините за опоздание с отве
том, у  меня сейчас много дел: готовим
ся к предварительным зачетам. С луж 
ба у меня идет отлично, и в дальней
шем все будет нормально. Пишите, как 
у вас дела на работе. Ж елаю  успехов. 
Ж ду письма. Петро».

Проводили мы Петра в армию в но
ябре прошлого года. Ну, а что потом? 
Петр пишет, что опять к нам, в элек
трослужбу, вернется.

Г. ДЕМ ИН,
электрик участка обогащения ж е
лезорудной фабрики.



В успех общего дела наравне с товарищами вносит 
свою лепту и слесарь Владимир Лубнев, комсомоль
ский вожак ремонтно-механического цеха.

Коллектив бригады котельщиков Юрия Николаевича 
Пинчукова, в котором он трудится, на полтора года 
раньше намеченного срока выполнил плановое задание 
девятой пятилетки. План января нынешнего года вы
полнен на 115,4 процента. Ударный темп бригада не 
снижает.

На снимке.» Владимир Лубнев.
Фото Н. Ганиевой.

▲ НА ПУТИ К КОНЦЕНТРАТУ Д

РЕЛЕ ВРЕМЕНИ
Бригаду электрослесарей 

на участке гравитации апа- 
тито-бадделеитовой ф абри 
ки возглавляет Виктор Ан
дреевич Игин. На комби
нате он трудится более де
сяти лет, на железорудной 
ф абрике прошел ш кол/ 
руководства людьми — за 
мещ ал бригадира. В нояб
ре  прошлого года В. Иги- 
на перевели на АБОФ.

Организовать новый ра
бочий коллектив — дело 
нелегкое. Особенно когда 
в бригаде, в основном, м о
лодежь. Приходится учить 
в процессе работы. Каж
дый день насыщен до п р е
дела. Бригада проводит 
ревизию пускового элек
трооборудования, устраня
ет заводские дефекты, ве
дет наладку некоторых 
схем управления агрегата
ми, приводит в порядок 
коммутацию в пультах уп
равления, укомплектовыва
ет недостающие панели.

Схема шкафа управления 
третьей мельницей не со
ответствовала проектной. 
Переделали. В шкафах уп
равления двигателями на
сосов 12ГР-8 тоже непра
вильно была выполнена 
схема. Все шесть схем при
шлось исправлять.

Но загруженность и те
кучка не мешают творче
скому подходу к работе. 
Двигатель пятидесятимет
рового сгустителя останав
ливался при малейшем пе
регрузе, что постоянно м е
шало работать машинис
там. Малый перегруз для 
двигателя не опасен. Но 
из-за частых остановок м а
шинисту то и дело прихо
дилось включать остано
вившийся двигатель, чтоб 
не «замулило» грабли.

Виктору Андреевичу по
ручили подумать над тем, 
как избежать нежелатель
ных остановок. Решение 
оказалось простым, как
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всякое дельное рацпредло
жение: вмонтировать в
схему управления двигате
лем реле времени.

Реле при перегрузе от
ключает двигатель не сра
зу, а спустя 8— 10 секунд. 
Если за это время двига
тель не преодолевает пре
пятствия, он останавливает
ся. Сразу понятно, что пе
регруз серьезный и опасен 
для работы.

Сейчас бригада внедряет 
в жизнь ещ е одно собст
венное рацпредложение. 
Когда я спросил, кто ав
тор его, Виктор Андреевич 
ушел от прямого ответа, 
сказав, что рацпредлож е
ние родилось стихийно и 
пока, мол, авторства не ус
тановили. Ну что ж, в кон
це концов важен сам р е 
зультат. Важно то, что в 
этом небольшом и моло
дом коллективе за корот
кое время уже научились 
работать творчески.

А теперь о рацпредло
жении. Из-за большого пе
редаточного числа редук
тора путевого выключате
ля не происходила автома
тическая остановка задви
жек струйных насосов. 
Суть рацпредложения и со
стоит в том, чтобы умень
шить это число. Усовер
шенствование упростит р а 
боту машинистов насосов, 
так как им приходи
лось открывать и закры 
вать задвижки вручную. 
Предложение это бригада 
внедрила уже на восьми 
насосах — под пятидесяти
метровым сгустителем и на 
участке гравитации. На оче
реди — реконструкция за
движек насосов четвертой 
секции.

Творческая атмосфера, 
создаваемая Виктором Иги- 
ным в бригаде,— хорошая 
школа для молодых рабо
чих. В этом деле помога
ет бригадиру опытный 
электрослесарь Анатолий 
Самоглядов. Все это, так 
сказать, практика. А тео 
рию молодые рабочие изу
чают на курсах повыше
ния квалификации.

В. ЯКУНИН.

Центральный комитет 
КПСС рассмотрел вопрос 
«О работе Министерства 
химического и нефтяного 
машиностроения по повы
шению роли мастеров на 
производстве». В приня
том постановлении ЦК 
КПСС отмечается, что в 
повышении эффективности 
производства и произво
дительности труда, в улуч
шении качества продукции 
важная роль принадлежит 
мастерам как непосредст
венным руководителям 
первичных трудовых кол
лективов, организаторам и 
воспитателям рабочих.

В постановлении рас
смотрены как достижения, 
так и упущения со сторо
ны Министерства в работе 
с мастерами. Особенное 
внимание уделено мерам  
по улучшению подготовки 
кадров мастеров, созда
нию условий для их про
изводительного труда.

Чего греха таить, пере
листали мы подшивку соб
ственной газеты и с удив
лением убедились, что 
рассказов о положитель
ном опыте работы масте
ров на страницах нет, или 
почти нет.

Роли мастеров на про
изводстве, перспективе в 
их работе, что мешает,

К Л Ю Ч Е В О Й  П О С Т
С О С Т А В Л Я Ю Щ И Е  А В Т О Р И Т Е Т А  М А С Т Е Р А

что помогает и т. д., и был 
посвящен выездной «Круг
лый стол» «Рудного Ков- 
дора», который состоялся 
на ж елезорудной обогати
тельной фабрике. В нем 
приняли участие мастера 
участков дробления — 
Л. И. Куриков и В. Ф. 
Москвин, обогащения — 
Л. К. Ишханова и А. И. 
Кутаренко, сушки — В. В. 
Политов и А. А. Мураш- 
кин, а также начальник 
участка обогащения А. М. 
Милованов.

В. Политов. Самыми 
трудными для мастера бы
вают смены с утра. Пото
му что проводится ремонт 
или профилактика обору
дования.

А. Мурашкин. Д а, от 
многого зависит авторитет 
мастера. Сверху его никак 
не создашь, а подорвать —

легко. И очень приятно, 
что руководители участка 
сушки это понимают. При
дет к Л . М. Стеблянко ра
бочий с заявлением на от
пуск ли, отгул, он не рас
сматривает его без визы 
мастера. И начальник це
ха всегда все производст
венные вопросы старается 
решать с участием масте
ров.

Л. Куриков. И все же,
поскольку мастер за все в 
ответе, ему не так-то лег
ко приходится и на опера
тивках, и на смене. Ведь 
круг обязанностей широк— 
от ремонта оборудовании 
до уборки территории.

Л. Ишханова. Спрос с 
мастера по всем статьям, а 
оснащение его рабочего 
места оставляет желать 
лучшего. Проект третьей 
очереди комбината преду

сматривал улучшение свя
зи на участке. Секций д о 
бавилось, а телефонов нет.

В. Политов. Такое же 
положение и на участке 
сушки.

А. Милованов. Словом, 
трудностей у мастеров до
статочно. Но и школу ра
боты с людьми институт 
мастеров дает отличную. 
Считаю, что каждый мо
лодой инженер должен 
пробыть не менее двух лет 
в мастерах. Без этого фун
дамента дальнейшая слу
жебная лестница может 
оказаться шаткой.

A. Мурашкин. У масте
ров, где бы они ни рабо
тали, специфичен круг обя
занностей. И жаль, что 
последний вечер мастеров 
был три-четыре года на
зад. А поговорить нам есть 
о чем.

B. Москвин. Пусть вече
ра готовить трудно, но 
«огонек»-то проще. Однако 
и такого повода, чтоб со
браться вместе, семьями, 
давно не было.

„МАСТЕР НА ВСЕ Р У К Г
Обычная ситуация. Мо

лодой человек окончил 
школу. Куда пойти? Про
должай учебу или на ра
боту. Или то, или другое. 
Выбор вроде бы простой, 
но именно здесь вся его 
сложность. Многие не 
только работать, но и 
учиться идут не по призва
нию.

А мне повезло. При
сматривался с детства. По
ступил в техникум. Стал 
строителем. И вот уже 
третий год здесь, на севе
ре, в тресте «Ковдор- 
строй». Свою работу люб
лю и не променяю ни на 
какую другую. Может 
быть, кто-нибудь скажет, 
что, мол, у тебя, парень, 
все, значит, идет как по 
маслу, а то не стал бы ты 
так расхваливать работу 
мастера. Нет, почему же, 
есть у меня о чем и по
спорить. Сейчас же, не от
кладывая.

Согласно положениям 
Строительных норм и пра
вил мастер отвечает за 
правильную и безопасную 
работу на своем участке. 
Но для выполнения как 
раз этих прямых обязан
ностей остается очень ма
ло времени, так как мас
тер к тому ж е и «снабже
нец». А снабжение («вы
колачивание» материалов) 
забирает в лучшем случае 
треть рабочего времени.

В тресте введена систе
ма недельно-суточных гра
фиков — дело хорошее,

нужное. Мастер заранее 
подсчитывает, с к о л ь к о  
смогут рабочие участка ис
пользовать кирпича, бето
на, конструкций и других 
строительных материалов. 
В этих количествах заказы
ваются изделия в комбина
те производственных пред
приятий и материалы в 
УПТК.

Но в том-то и дело, что 
недельно-суточный график 
часто не выполняется. Или 
ломается из-за поставщи
ков. Приходится вмеши
ваться. Кому? Конечно же, 
мастеру!

Могут возразить: -зачем
занимаешься снабжением, 
когда есть у тебя прямые 
обязанности? Что здесь от
ветить?. Ведь главная обя
занность мастера, как и у 
всех других, — обеспечить 
выполнение плана. В те
кучке этому пункту подчи
няются остальные.

Сейчас ведь все бригады 
на первом участке строи
тельно-монтажного управ
ления «Промжилстрой» ра
ботают по методу бригад
ного подряда, и любая не
хватка стройматериалов 
срывает весь ход работы, 
выбивает строителей из 
графика. Поэтому снима
ешь с рейса первую по
павшуюся машину (что то
ж е неправильно), мчишься 
к поставщику, выбиваешь 
недостающую площадку 
или перемычку и везешь 
на объект. Удовлетворенно 
вздыхаешь...

Но приходит время по
ступления очередных мате
риалов — смотришь, опять 
нехватка. Может и мелоч
ная, но она нарушает ритм 
стройки. И опять втягивает 
тебя в водоворот выкола
чивания. И опять рабочие 
остаются без мастера.

Скажете, а бригадир? а 
прораб? У них тоже име
ются «непрямые» обязан
ности. А в это время, ведя 
кладку, какой-нибудь неза
дачливый каменщик забы
вает, что в его распоряж е
нии есть такой простой, но 
необходимый инструмент, 
как отвес, и «запарывает» 
стенку.

Кто повинен в браке? 
Мастер! Почему, мол, не 
был на рабочем месте? А 
с другой стороны, если не 
будет материалов, которые 
ты в это время выбивал, 
спросят опять ж е с тебя: 
«Ведь ты ж е мастер!»

Но обратимся к фактам. 
17 февраля. Дневная сме
на. Как обычно, начал я 
свой рабочий день за 40— 
50 минут до «гудка». Ос
мотрел объект: что изме
нилось за субботу и вос
кресенье? Снегом засыпа
ло рабочие места. Приш
лось заняться очисткой.

Ж дем раствор, на кото
рый я подал заявку ещ е 
14 февраля. Он должен 
быть доставлен к 8.00. 
Раствора не оказалось. Ес
тественно, нет поступаю
щих материалов — нет и

транспорта. Бегу в конто
ру участка, чтобы позво
нить на бетонный завод. А 
бригада уже закончила 
очистку снега. Много ли 
уйдет времени на это у, 
двенадцати человек?

Убрали и простаивают, 
За час выбиваю раствор 
Время — начало десятого 
Рабочие наверстывают упу 
щенное.

Вдруг ни с того ни с се
го подходят машины с кир
пичом и силикальцитными 
плитами. А они ведь зана
ряжены на ночную смену, 
так как две смены — днев
ная и вечерняя — должны 
вести сртоительно-монтаж- 
ные работы, и лишь ноч
ная занимается приемкой 
стройматериалов.

Опять спешу в контору, 
звоню в УПТК, убеждаю 
прекратить завоз материа
лов. Ведь и рабочие, и ма
шинист башенного крана 
заняты своим непосредст
венным делом. Им нельзя 
отрываться на разгрузку. 
Но то, что поступило, при
шлось разгрузить. А время
— одиннадцать часов, пол
дня как не бывало.

В результате — 12 чело
век израсходовали всего 
1,6 кубометра раствора. 
При нормальной работе 
этот показатель был бы на
много выше.

Вторая половина дня, к 
счастью, прошла ритмич
ней. Хотя... о каком ритме 
можно говорить, если лю
ди торопились, чтобы на
верстать упущенное до 
обеда время.

А. НОВИКОВ, 
мастер строительно 
монтажного управле
ния «Промжилстрой»

А  У НАШИХ СОСЕДЕЙ А
КАНДАЛАКША. Начало завершающего го

да девятой пятилетки для кандалакшских ме
таллургов ознаменовалось радостным извес
тием: двум видам их продукции — сплаву 
никель-алюминий в чушках и алюминиевым 
цилиндрическим слиткам присвоен государст
венный Знак качества. Продукция алюмин- 
щиков Кандалакши имеет большой спрос на 
внутреннем и внешнем рынках.

На снимке: оператор по механической об
работке цилиндрических слитков из алюми
ния Н. М. Лапушкин завершает последнюю 
операцию. Звено, в котором трудится этот 
рабочий, шесть месяцев в прошлом году вы
ходило победителем в социалистическом со
ревновании.

Фото «Кандалакшского коммуниста».



А И  КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ а А ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА А

ПОСЛЕДНИЙ БОЙ, ОН ТРУДНЫЙ САМЫЙ
Наш стрелковый полк, 

который входил в состав 
13-й армии 1-го Украин
ского фронта, участвовал в 
боях до самого последнего 
дня войны. В конце апреля 
и начале мая боевые дей
ствия не прекращались ни 
днем, ни ночью.

Полк получил задание 
занять одну из сильно ук
репленных высот, под при
крытием которой находил
ся немецкий полевой аэрод
ром. На высоте были со
средоточены пулеметные и 
минометные расчеты не
приятеля.

Бойцы, суж ая кольцо, 
двинулись на приступ. Тан
ковое подразделение при
крывало нас огнем. Оборо
ну прорвали в четырех мес
тах. Это решило исход 
боя.

Прорвавшие оборону — 
наступали сверху, другие 
атаковали снизу. Гитле
ровцы оказались в мешке. 
Отступать им было некуда. 
В это время по громкого
ворителю наше командова
ние предложило врагам 
сдаться. Им было указано 
место у подножья высоты,

где они должны были скла
дывать оружие.

После этого уже не со
ставляло особого труда 
взять в качестве трофея 
немецкий аэродром со всей 
его военной техникой.

Это был последний боль
шой бой, в котором участ
вовал полк перед Днем П о
беды, если не считать крат 
ковременных стычек при 
ликвидации мелких группи
ровок врага.

Н. ТКАЧЕНКО, 
диспетчер треста «Ков- 
дорстрой», рядовок за
паса.

МИРНАЯ ДОРОГА СОЛДАТА
В .1957 году в числе од

ного из первых отрядов 
строителей в Ковдор при
был коммунист Николай 
Петрович Ткаченко. Начал 
он свою трудовую дея
тельность начальником ав
тотранспортной колонны.

Всегда уравновешенный, 
внимательный к людям,

Николай Петрович пользо
вался неизменным автори
тетом среди строителей.

И вот 1974-й год. Год 
напряженного труда — 
строительство апатито-бад- 
делеитовой фабрики. Ни
колай Петрович — стар
ший диспетчер ■ на строй
ке, своего рода дирижер.

Он координирует работу 
бригад и подразделений, 
обеспечивает своевремен
ный завоз материалов, рас
пределяет механизмы, ав
тотранспорт. Именно на 
этом бойком рабочем м ес
те полностью проявился 
характер бывшего фронто
вика.

Н. П. Ткаченко никогда 
не остается в стороне и от 
общественной работы. Не 
один год он возглавляет 
группу народного контро
ля.

А. ПОЛИЩ УК,
заместитель начальни
ка производственного 
отдела треста «Ков- 
дорстрой».

С и г н а л  ы  
тревоги

НАГРАДЫ 
ВДНХ

Горняки рудника «Ж е
лезный» постоянно направ
ляют свои усилия на ин
тенсификацию производст
венных процессов.

В результате творческих 
поисков, инициативы пере
довиков и новаторов про
изводства, настойчивого и 
целеустремленного решения 
инженерных задач достиг
нут значительный прогресс 
в комплексе буровзрывных 
работ.

За  последние три-четыре 
года были модернизирова
ны все буровые станки 
СБШ-250: заменены ком
прессоры ЭК-9 мощными 
ВК-П. Более половины 
парка составляют сейчас 
самые современные, высо
копроизводительные станки 
СБШ-250 МН.

За счет разработки и осу
ществления -комплекса ме
роприятий по профилакти
ке, ремонту и реставрации 
дорогостоящих шарошеч
ных долот, внедрению си
стемы материального сти
мулирования за экономное 
расходование материалов, 
стойкость шарошечных до
лот увеличена почти вдвое.

Огромный вклад в об
щий успех внесли передо
вые экипажи буровых стан
ков В. Ф. Петухова, А. И. 
Филатова, С. С. Тихоми
рова, А. Д. Новикова, до
стижения которых извест
ны не только в коллекти
ве комбината.

Взрывники рудника в со
дружестве с работниками 
горной лаборатории Ц ЗЛ  и 
Московского горного ин
ститута много поработали, 
чтобы изыскать и внедрить 
оптимальные параметры 
буровзрывных работ. Гор
ные породы в карьере руд
ника «Железный» по слож 
ности их дробления взры
вами почти не имеют себе 
равных в стране, они не 
идут ни в какое сравне
ние, например, с породами 
Криворожских карьеров.

Хотя в адрес взрывников 
и высказывается немало 
справедливой критики, уда
лось добиться в целом не
плохих результатов. Сви
детельство этому —■ значи
тельное увеличение сменной 
производительности экска
ваторов в карьере, достиг
нутое за последние годы. 
Что и является главной

целью буровзрывного цик
ла.

Значительный эффект до 
стигнут за счет сокраще
ния взрывных смен в карь
ере до двух в месяц, лик- 
видациии вторичного дроб
ления негабаритов взрыва
ми: внедрены бутобои н 
бутовозы.

Более чем на 70 процен
тов механизированы погру- 
зо-разгрузочные работы на 
складе взрывчатых ве
ществ, свыше 1.000 тоны
взрывчатки в течение года 
заряж ается механизирован
но—с помощью зарядной ма
шины СУЗН-5А и перегру
зочного бункера на складе 
взрывчатых материалов.

Все эти достижения бы
ли представлены в 1974 го
ду в павильоне «М еталлур
гия» ВДНХ СССР. И вот 
пришло радостное извес
тие: за высокие показате
ли в интенсификации буро
взрывных работ в карье
ре рудника «Железный» 
комиссия ВДНХ выделила 
3 бронзовые медали. К на
граждению м е д а л я м и  
ВДНХ представлены глав
ный инженер комбината 
Н. П. Ершов; бывший стар
ший механик бурового уча
стка, начальник отдела 
техники безопасности В. А. 
Харламов; взрывник, элск- 
грослесарь, водитель элек- 
тро- и автопогрузчиков на 
складе взрывчатых мате
риалов А. И. Берсенев.

В заключение хочу от
метить, что участниками 
ВДНХ по теме «Интенси
фикация буровзрывных ра
бот в карьере рудника 
«Железный» были Н. П. 
Ершов, А. А. Новиков,
В. А. Харламов, А. С. Ми
хайлов, Н. К. Березин, 
Ю. А. Рязанов, В. М. Аб
рамов, В. Ф. Левочкин, 
Д. В. Панков, П. А. Са- 
файлов, Н. Т. Андрейкин, 
Ф. М. Черанев, И. В. Кон
стантинов, А. Н. Берсенев, 
А. М. Голохов, П. А. Л ап 
шин, С. С. Тихомиров, В. Ф. 
Петухов, А. Д . Новиков, 
Г. А. Нюганен, М. С. Се
менов, В. А. Лубнев и дру
гие — всего 27 работников 
комбината.

Ф. КАМП ЕЛЬ,
заместитель начальни
ка техотдела.
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Каждое занятие в детском саду воспитатель долго и тщ а
тельно готовит. К любому празднику, концерту, представлению 
нужно написать сценарий, обсудить его на общем совете, 
выслушать и учесть мнение коллег. В работе с детьми мело
чей нет.

На снимке: воспитатель детского сада «Солнышко» Хельма 
Ивановна Андрух готовится к очередному занятию.

Фото Ю. Петрухина.

Папа, будь всегда рядом!
«Роль отца в семье» ’— 

с такой повесткой дня во 
Д ворце культуры прошла 
городская родительская 
конференция. Более 230 
пап и мам присутствовали 
на ней.

С докладом выступила 
заведующая ясли-садом 
«Теремок» треста «Ков- 
дорстрой» К. И. Малыше
ва. Ее рассказ сопровож 
д а л с я  демонстрацией 
фильма, снятого А. Л. Жу
ковым, об опыте воспита
ния детей в семьях работ
ников треста «Ковдор- 
строй» А. И. Овчиннико
ва, Б. В. Терентьева, П. Е. 
Горобца.

Затем выступили роди
тели Ю. П. Еремченко, 
Г. К. Иванов, Г. П. Углин,
А. Н. Шевляков, Н. И. Ко- 
лупаев, Г. М. Сорокин и 
другие.

Они говорили, как важ
но родителям, особенно 
отцам, приобщать детей с 
раннего возраста к заня
тиям спортом, учить их 
самостоятельности, про
буждать интерес к приро
де, к чтению книг. Почти 
каждый из отцов, называя 
те или иные трудности из 
своего собственного опы
та, подчеркивал, как необ
ходимо начинать воспита
ние с первых дней появ
ления малыша на свет.

Учить и учиться самому, 
расти со своим малышом, 
уметь ответить на все его 
«почему», быть сдерж ан
ным и тактичным — все 
это должны уметь папы.

«Ты не командуй, отец! 
Ты просто будь таким — 
каким хочешь вырастить 
своего ребенка. За ним, 
за ребенком — присмат
ривай, но с себя глаз не 
спускай! Не придумывай 
хитроумных средств. Прос
то — будь! Ясным и пра
вильным, честным и серьез
ным, справедливым и 
смелым. Ребенок заметит»,
— таков лейтмотив выступ
лений.

С большим интересом 
участники конференции 
восприняли сообщ ение м е
тодиста ясли-сада «Тере
мок» В. И. Тарасевич об 
итогах проведенного сре
ди родителей анкетного 
опроса.

На конференции коллек
тиву ясли-сада «Солныш
ко» Ковдорского ГОКа бы
ло вручено переходящ ее 
Красное Знамя как побе
дителю в социалистиче
ском соревновании среди 
дошкольных учреждений 
за 1974 год.

За активное участие в 
работе детских учреж де
ний и отличное воспита
ние своих детей грамота
ми были награждены неко
торые родители.

В заключение участники 
конференции посмотрели 
веселый праздничный кон
церт детской самодеятель
ности и художественный 
фильм.

Г. СЕРДЮ КОВА, 
инспектор по до
школьному воспита
нию

А  ПРИЯТНОЕ СООБЩЕНИЕ А А ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ А

Благодаря последова
тельному осуществлению 
принятой XXIV съездом 
КПСС Программы мира в 
международной обстановке 
произошли позитивные из
менения. Советский Союз, 
братские страны социализ
ма и другие миролюбивые 
силы положили начало про
цессу разрядки в между
народных отношениях. Эти 
сдвиги достигнуты в ре
зультате острой борьбы с 
реакционными силами им
периализма, которые со
противляются ослаблению 
международной напряжен
ности.

Но еще существуют в 
мире взрывоопасные очаги. 
Учитывая агрессивную по
литику и гонку вооруже
ний, проводимые империа
листическими государства
ми, КПСС и Советское 
правительство проявляют 
неустанную заботу об ук
реплении оборонной мощи 
страны, о совершенствова
нии гражданской обороны.

Успешная защита от ору
жия массового поражения 
во многом зависит от по
ведения граждан, от их 
умелых и правильных дей
ствий при угрозе нападе
ния противника и на зара
женной территории.

Для предупреждения н а 
селения о грозящей опас
ности органы гражданской 
обороны установили сигна
лы. Нужно хорошо их з а 
помнить и уметь действо
вать по ним. Вот эти сиг
налы.

«Воздушная тревога» — 
подается для предупрежде
ния о приближении реаль
ной опасности. О бъявляет
ся по радиотрансляцион
ной сети. Словами: «Вни
мание! Внимание! Говорит 
штаб гражданской оборо
ны! Граждане! Воздушная 
тревога! Воздушная трево
га! Воздушная тревога!» 
Сигнал подается также 
протяжными, прерывисты
ми производственными, 
транспортными гудками, 
звучанием сирен в течение 
двух-трех минут.

Все граждане укрывают
ся в убежищах, укрытиях 
или используют защитные 
свойства местности.

Когда до ядерного взры 
ва остается совсем мало 
времени, передается по ра
диотрансляционным сетям

многократно: «Закрыть за 
щитные сооружения!» По 
этому сигналу доступ в 
убежища прекращается.

Если угроза миновала, 
подается сигнал «Отбой 
воздушной тревоги». Сиг
нал передается по радио
трансляционной сети сло
вами: «Внимание! Внима
ние! Говорит штаб граж 
данской обороны. Гражда- 
не! Опасность нападения 
миновала! Отбой воздуш
ной тревоги».

Если противнику все же 
удалось применить ядер- 
ное оружие, то сигнал «От
бой воздушной тревоги» не 
подается, а по сетям связи 
и радиовещания передают
ся сообщения о режимах 
поведения населения.

Сигнал «Угроза радиоак
тивного заражения» пода
ется на основе данных про
гнозирования движения ра
диоактивного облака после 
ядерного взрыва. Если по
дан сигнал «Радиоактивное 
заражение», население н а
д е в а е т  индивидуальные 
средства защиты и дейст
вует в соответствии с ука
заниями.

С целью предупреждения 
применения отравляющих 
веществ, бактериологиче 
ских средств подаются сиг
налы «Химическое нападе
ние» или «Бактериологиче
ское заражение». Сигналы 
передаются по радиотрап-, 
сляционным с е т я м : .« В н и 
мание! Г о в о р и т  штаб 
гражданской о б о р о н ы .  
Граждане! Химическое з а 
ражение!» По этим сигна
лам необходимо немедлен
но надеть противогаз, з а 
щитную одежду и следо
вать в убежище.

По сигналу «Внимание! 
Говорит штаб гражданской 
обороны. Граждане! К ата
строфическое затопление!» 
Население, проживающее в 
районах возможного за 
топления, обязано немед
ленно покинуть их и перей
ти на незатопляемую тер
риторию.

Долг каждого граждани
на нашей страны — забла
говременно изучить свои 
обязанности при угрозе на
падения.

В. РЫ БА ЛЬЧЕН КО , 
начальник штаба граж 
данской обороны Ков

дорского ГОКа.

П. Т. Егоров — «Граж дан
ская оборона» — учебное по
собие д л я  студентов высш их 
учебны х заведений.

«Гражданская оборона» — 
учебное пособие д л я  средних 
школ.

К- Г. Котлуков — «От МП ВО 
к гражданской обороне», 

А томиздат, 1968 год.
П ам ятка  населению  по з а 

щ ите от оруж ия массового по
раж ен ия «Это должен знать 
каждый», Воениздат, 1972 год.

В. И. Чуйков «Гражданская 
оборона в ракетно-ядерной 
войне», А томиздат, 1968 год.

A. А. Громов, Н. П. Кречег- 
4шков «Гражданская оборона 
промышленного о б ъ е к т а», 
А том издат, 1972 год.

Учебное пособие для сани
тарных дружин. М едицина, 
1974 год.

Г. М. Егназаров «Учебное 
пособие по индикации радио
активных и отравляющих ве
ществ», М едицина, 1972 год.

B. А. Белявский «Граж дан
ская оборона — всенародное 
дело», А томиздат, 1968 год.

В. А. Греков «Люди м уж ест
ва и отваги», В оениздат, 1973 
год.

А. М. Архангельский «Бак
териологическое оруж ие и за 
щита от него», Воениздат, 
1971 год.

А. Н . Крылов, В. Г. Юхи- 
менко «Пособие по противо-

Литература 
по гражданской 

обороне
пожарной служ бе гражданской  
обороны», С тройиздат, 1974 
год.

В. В. Градосельский «Ядер- 
ное, химическое и бактериоло
гическое оруж ие и защита or 
него», ДОСААФ, 1970 год.

Ю. П. Д орофеев, В. К. Ш ам- 
шуров «Инженерные мероприя
тия защиты от современных 
средств поражения».

Н. П . Кречетов, Н. П. Оло- 
вяниш ников «Гражданская обо
рона на машиностроительных 
предприятиях», «М аш инострое
ние», 1972 год.

У чебно-методическое пособие 
«Организация и проведение уче
ний по гражданской обороне 
на объектах народного хозяй
ства», А томиздат, 1972 год.

Руководители цехов, команд
но-начальствующий состав, ру
ководители, занимающиеся под
готовкой населения по про
грамме всеобщего обязатель
ного минимума знаний по 
гражданской обороне могут 
найти новые материалы по 
гражданской обороне в ж ур
нале «Военные знания» и в 
газете «Советский патриот», в 
методической литер а т у р е, 
имеющейся на учебном пункте 
гражданской обороны комби
ната.
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Наращивать успех
На слете передовиков 

производства отдела рабо
чего снабжения Ковдорско
го ГОКа были подведены 
итоги работы в минувшем 
году и намечены рубежи 
завершающего года пяти
летки. Конкретные цифры и 
сроки претворения их в 
жизнь вошли в социали
стические обязательства 
коллектива, основные по
ложения которых были 
опубликованы в нашей га
зете (см. «Рудный Ковдор» 
от 17 января).

Успехи орсовцев в про
шедшем году значительны. 
Недаром ж е они четыре 
квартала подряд удержи
вали первое место в об
ластном социалистическом 
соревновании. Этому спо
собствовала дружная ра
бота всего коллектива, ши
рокое использование про
грессивных методов тор
говли. Достаточно сказать, 
что в Ковдоре три четверти 
товарооборота приходится 
на магазины самообслужи

вания. Практически достиг
нут уровень использования 
торговых площадей, реко
мендуемый Министерством 
торговли РСФСР.

Участники слета в тор
жественной обстановке че
ствовали передовиков про
изводства, приняли обра
щение ко всем рабочим и 
служащим ОРСа, в кото
ром призвали успешно вы
полнить и перевыполнить 
план и социалистические 
обязательства завершаю
щего года пятилетки.

А в фойе проходил кон
курс изделий кулинаров. 
Можно только пожалеть, 
что вдохновенные произве
дения из теста и крема ви
дели, в общем-то, не так-то 
много людей. Пока жюри 
колдовало, выявляло по
бедителя — конкурсные 
изделия пошли в продажу, 
и прилавки быстро опусте
ли. Это ли не оценка ра
боты кулинаров! Хотя, ес
ли по-честному, торты и 
пирожные как-то неудобно

было есть, хотелось на них 
просто смотреть. Особенно 
много ахов и охов разда
валось у стола, где были 
выставлены вкусные изде
лия из поселка Слюда.

А заключился слет кон
курсом продавцов. И опять 
приходится пожалеть, что 
он был скомкан и прошел 
в узком кругу. Думается, 
что такому мероприятию 
можно было бы посвятить 
специальный вечер в ДК. 
Чтоб заранее его подгото
вить и подогреть интерес к 
нему не только со сторо
ны товарищей по работе.

Впрочем, эти упущения 
еще будет возможность ис
править. Пока ж е удов
летворимся тем, что нача
ло положено. К тому же, 
победительницы конкурса 

продавец магазина № 1 
Лидия Савинкова и стар
ший продавец гастронома 
«Горняк» Татьяна Катчен- 
ко могли бы вполне наде
яться на успех и в более 
представительном профес
сиональном соревновании. 
Их-то мы и попросили по
делиться мыслями о своей 
работе, о товарищах по 
профессии.

т т  у л м ш
Не часто удается видеть 

друзей по работе всех вмес
те, чтобы лица их не бы
ли чем-то озабочены. Но 
сегодня праздник. Вот Ни
на Алексеевна Павловская. 
Для меня она просто Ни
на, потому что мы знаем 
друг друга четыре года. 
Напротив — Раиса Кузь
минична Марченко.

Когда они привозят с 
базы товар, они тоже улы
баются, если все заявки 
выполнены. Они улыбаются 
застывшими на морозе гу
бами и говорят о том, что 
нужно привезти завтра и 
какая будет погода.

Надеж да Тимофеевна 
Фролова. Сколько сил она 
отдала нашему магазину,
скольких учеников согрева
ло тепло ее сердца!

Среди нас сегодня только 
о д н а  представительница 
обслуживающего персона
ла — Вера Георгиевна 
Мартынюк. Положив па ко
лени натруженные руки, 
она улыбается, подбадри

вает меня. Сколько, милая 
Вера Георгиевна, прошло 
через паши руки ящиков 
и коробок, сколько раз ухо
дили вы с работы с одной 
мыслью: только бы до
браться до постели. Ог
ромное вам спасибо, наши 
незаменимые помощники!

Не присутствует в этом 
радостном зале Галина 
Станиславовна Сверчкова 
— она па своем рабочем 
месте. Недавно Галина 
Станиславовна стала заве
дующей отделом, и я уве
рена — она справится с 
этим делом.

Но вот снова чудесная 
мелодия вальса, и, кру
жась в танце, я сравниваю 
это легкое головокружение 
с головокружением в часы 
«пик» в магазине, когда мы 
стараемся как можно бы
стрее обслужить покупате
лей, спешащих домой с ра
боты.

Л. САВИНКОВА, 
п р о д а в е ц  магазина 
№ 1.

У меня, четырнадцати
летней девчонки, была 
взрослая подруга — Тама
ра Антоновна Ш тукатуро- 
ва. Было ей тогда сорок 
два года. Но мы дружили, 
как мне кажется, по-на
стоящему дружили. В па
шем селе Петрятипке на 
Брянщине Тамара Анто
новна работала в магази
не. Там мы и познакоми
лись. И хотя теперь я по
нимаю, что мои взрослая 
подруга была рада добро
вольной помощнице, что в 
магазине лишние руки ни
когда не бывают липши
ми, все равно приятно 
вспоминать то время.

Весна окончания школы. 
Позади все волнения, еда-

П У Т Ь  К П Р И Л А В К У
ны экзамены, отгремел вы
пускной вечер. Кем быть? 
Одноклассницы и родители 
советуют в один голос по
ступить в театральное учи
лище. Убеждают, что у ме
ня талант. Совсем запу
тавшись, пошла за советом 
к Антоновне.

Она полжизни прорабо
тала в маленьком сель
ском магазине. Все свобод
ное время я пропадала у 
нее. Помогала выставлять

товар, иногда она разре
шала обслуживать покупа
телей. Это были счастли
вые минуты. Мне казалось 
тогда, что я не школьни
ца, а продавец. И не к 
Антоновне, а ко мне обра
щаются покупатели с прось
бой показать товар, дать 
ему характеристику. Осо
бенно в таких консульта
циях нуждались старики.

Как все это хорошо по
лучалось у Тамары Анто

новны! Когда она станови
лась за прилавок, то забы 
вала обо всем. Она как 
будто попадала в волшеб
ный мир. И не было в де
ревне человека, который 
сказал бы о ней плохо. Ее 
любили все. И мне всегда 
хотелось стать похожей на 
нее. И когда в тот весен
ний вечер я пришла к Ан
тоновне, то сомнения окон
чательно отпали — буду 
продавцом.

Закончила торгово-кули
нарное училище, два года 
п р о р а б о т а л а  в Ново- 
зыбкове и вот уже шесть

В редакцию на огонек

месяцев — в Ковдоре.
В новом коллективе по

началу было трудно. Не
привычная для меня фор
ма торговли — самообслу
живание, незнакомые лица 
покупателей. И в эти ми
нуты меня поддержали Та
мара Николаевна Фролова 
и Галина Алексеевна Чере
панова.

Незаметно вжилась, при
жилась. Каждый день иду 
па работу с большой охо
той. И когда впжу доволь
ные лица покупателей, го
ворю себе: «Да, Таня, тор
говля — это твое призва
ние!»

Т. КАТЧЕНКО, 
с т а р ш и й  продавец 
гастронома «Горняк».

Праздник 
на воде

Накопец-то после дли
тельного перерыва в сте
пах плавательного бассей
на снова раздались детские 
голоса. Это было вечером 
14 февраля, во время со
ревнований школьников па 
кубок города.

В состязаниях приняло 
участие 120 ребят. Откры
ли их самые юные пловцы 
(1964 год рождения) на 
дистанции 25 метров воль
ным стилем. Самыми быст
рыми здесь были Аня М ар
кова (школа №  18) и В а
ся Вильданов ( ш к о л а  
№  17).

На 50-метровой дистан
ции среди подростков от
личился Вова Можаров.

Результативно выступила 
Люба Бирюкова (школа 
№  16), 50 и 100 метров
брассом она проплыла со
ответственно за 45,2 секун
ды и за 1 минуту 49,4 се
кунды, впервые выполнив 
норму второго взрослого 
спортивного разряда.

Учащиеся- школы № 18
Ж еня Екимов и Ира Боб
рова показали лучшее вре
мя в заплывах на спине.

Очень интересными были 
эстафеты 4 x 5 0 . Победила 
(среди Мальчиков) коман
да школы № 18. В такой 
ж е эстафете среди юношей 
два первых призовых ме.;- 
та заняли пловцы школы 
№  17. Эта команда и ста 
ла обладателем переход. , 
щего кубка города. На вто--«/ 
ром месте спортсмены шко
лы № 18.

Пловцам, показавшим 
лучшие результаты, вруче
ны абонементы для бес
платного посещения бас
сейна в течение месяца.

В. ПАРФЕНОВ, 
главный судья сорев
нований.

В минувшую пятницу в 
редакции собрались ре
дакторы стенных газет-по- 
бедителей второго тура 
конкурса 1974 года. После 
приятной части— вручения 
подарков и дипломов 
«Рудного Ковдора» редак
торам и членам редколле
гий —  состоялся, как это 
принято писать в офици
альных протоколах, полез
ный обмен мнениями.

В результате было реш е
но, что в процессе подго
товки к первому туру кон
курса стенных газет 1975 
года, который откроется 
5 мая, в День печати, не
обходимо провести два 
семинара для активистов 
малой прессы города. Те
мы семинаров: «Как дела

ется заметка» и «Оформ
ление стенной газеты». Со
стоятся они в марте и в 
апреле. Конкретные числа 
и часы будут названы до
полнительно.

Кроме того, высказыва
лись предложения об от
крытии в Ковдоре с ново
го учебного года рабко
ровского университета, в 
котором бы стенгазетчики 
могли пройти полный курс 
газетных наук. Снова ста
вился вопрос о посто
янно действующей выстав
ке стенгазет как наглядно
го пособия для активистов 
стенной печати. Редакции 
«Рудного Ковдора» пору
чено подготовить соответ
ствующие предложения.

К о л л е к т и в
к о л л е к ц и о н е р о в

В субботу, 15 февраля, 
состоялось первое органи
зационное собрание обще
ства коллекционеров. В 
Ковдоре, кроме филателис
тов, нумизматов, собирате
лей значков, есть немало и 
владельцев отличных кол
лекций минералов.

Всех увлеченных коллек
ционированием людей, не
зависимо от их возраста, 
мы и хотим собрать в один 
клуб. Мы уж е имеем офи
циальные права в рамках 
Всесоюзного общества фи
лателистов. Это даст воз
можность получать из Мур
манска коллекционный ма
териал — значки и марки. 
В первую очередь он бу
дет поступать, конечно, к 
членам клуба. Не говоря 
уже об обмене между со
бой, мы намерены завя 

зать контакты с коллек
ционерами Кандалакши, 
Апатитов, Кировска.

На заседаниях клуба бу
дем знакомиться со всеми 
новинками, рассказывать 
об известных коллекционе
рах. Уже сейчас планируем 
передвижные в ы с т а в к и ,  
первую тематическую вы
ставку решили открыть ко 
дню рождения В. И. Лени
на. Специальный раздел 
выставки готовимся посвя
тить 30-летию Победы.

Заседания клуба будут 
проводиться каждое вос
кресенье в 10 часов утра во 
Дворце культуры.

А. ФИЛИМОНОВ,
председатель органи
зационного комитета 
городского общества 
коллекционеров.

В воскресенье состоялась встреча по хоккею между командами ветера- 
нов и юношей Ковдорского ГОКа. Она проходила в интересной борьбе. Д о
статочно сказать, что первый период выиграли ветераны со счетом 2 : 1 .  Но 
молодость все же взяла свое, и окончательный итог встречи 8 : 4 в пользу 
юношей.

Фото и текст И. АНИКИ ЕВА.
Редактор 

Я. М. МАХЛИН.

И ТЕПЛО, И ЧИСТО,
И Н ЕСКОЛЬЗКО 

Жители дом а по улице 
Кирова, 9, обратились в ре
дакцию с жалобой, что в 
третьем подъезде не гре
ют батареи, дорожки у 
дома не очищаются от сне
га и не посыпаются. Ре
дакции и авторам письма 
ответил начальник Ж КО  
Ковдорского ГОКа М . Л. 
Сапожников:

—  В третьем подъезде 
дома на лестничной клет
ке старые радиаторы за
менены новыми, стояки у 
труб промыты и прочище
ны. За участком закреплен 
дворник. Крыльцо и подъ
езды очищены от снега и 
наледи, пешеходные до
рожки регулярно посыпа
ются песком, чистота око
ло дома тоже наведена.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
21 ф евраля — «Трудная лю

бовь» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).
22—23 ф евраля  — «Последний 

свидетель» (12, 14, 16, 18, 20,
,22) .

24—25 ф евраля — «Человек- 
ам ф ибия» (14, 18-15, 22).

24 ф евраля  — «Соленый 
пес» (12, 16, 20).

25 ф евраля  — «К акая у вас 
улыбка» (12, 16, 20).

26—28 ф евраля  — «Преступ
ление во имя порядка», «Жил- 
был полицейский», «Звуки му
зыки» (начало  сеансов будет 
указан о  на реклам е).

+
ВО ДВО РЦ Е КУЛЬТУРЫ

имени 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
21 ф евраля  — торжественное 

собрание, посвященное Дню  
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота. Концерт ху- 
ж ественной сам одеятельности 
(19).

Пионерский кинолекторий 
«Подвиги ю ных», малы й зал  
(12). К онкурс чтецов, посвя
щенный 30-летию Победы (19).

22 ф евраля — Конкурсный
вечер отдыха коллектива руд
ника «Железный» (19). Вечер 
мальчиш ек «На героев держи  
равнение и себя выковывай
сам!» С портзал (17).

23 ф евраля — Вечер отдыха 
д л я  проживаю щ их в общ еж и 
тиях (20). О чередное занятие 
клуба коллекционеров (10).

28 ф евраля — П едагогиче
ский лекторий для  родителей 
«Работа комиссии по делам  
несовершеннолетних» (19).

22 ф евраля - -  «Беглец из 
«Янтарного» (10), «Открытие» 
(13, 15).

23 ф евраля  — «Мосты» (12), 
«Тропою бескорыстной любви» 
(14, 16, 18).

25 ф евраля — «Ш антаж» (17, 
19, 21).

27 ф евраля—«Дом у ж елез
ной дороги» (17, 19, 21).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала М. М. СО
ЛОВЬЕВА, клише нарезал 
Л . Д . НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, Л. В. 
ИВЛИЦКАЯ. __________

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

А  о т  ПЯТНИЦЫ ДО ПЯТНИЦЫ А  А  ВЫ НАМ ПИСАЛИ А А  ДАЕМ СПРАВКУ О  ДАЕМ СПРАВКУ А
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1530
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19 апреля —

КОМБИНАТ 
«КОВДОРСЛЮДА»
Поддерживая п о ч и н  

москвичей, горняки и обо
гатители ГОКа «Ковдор- 
слюда» включили в социа
листические обязательства 
к празднованию 30-летия 
Победы над фашистской 
Германией такой пункт: в 
честь 105 годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на 19 апреля провести 
коммунистический суббот
ник.

Слюдодобытчики отра
ботают на производстве 12 
тысяч, на благоустройстве
— 1.800, на строительстве
— 800 человеко-часов.

Коммунистическая суб
бота объявлена на комби
нате днем высокой произ
водительности труда. За
19 апреля будет выдано 
валовой продукции на 20 
тысяч рублей. Заработную 
плату за этот день рабо
чие и инженерно-техниче
ские работники решили 
перечислить в фонд пяти
летки.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

25 февраля партком 
треста «Ковдорстрой» рас
смотрел вопрос о прове
дении субботника в честь 
105 годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина.

Поддерживая почин ж е
лезнодорожников станции
иМосква-сортирово ч н а я», 

все коллективы треста обя
зались провести коммуни
стический субботник на 
своих рабочих местах.

СТОДНЕВНАЯ -  
НА МАРШЕ

На прошлой неделе ком- 
сомольско-мо л о д е ж н а я  

бригада имени Героя Со
ветского Союза Анатолия 
Бредова закончила бетони
рование двух последних 
сгустителей в пролете сгу
щения, входящих в бадде- 
леитовый комплекс АБО Ф .

Хорошо организованная 
работа в звеньях комму
ниста Владимира Кравчен
ко, комсомольца Михаила 
Варламова, Григория Бань- 
ко, примерный труд ком
сомольцев Василия Авдее
ва, Валерия Чвирука, Вла- 
д и м и р а  Гаферштейна, 
Валерия Быстрова, плотни
ка Григория Сиякаева и 
бетонщика Виктора Бобко- 
ва способствовали ускорен 
нию темпов строительства, 
и бригада справилась со 
своим заданием на три дня 
раньше, чем предполага
лось по графику.

Но в пролете общестрои
тельные работы еще не за
кончены. Бредовцам пред
стоит до 25 марта забето
нировать все полы. Здесь 
они тоже намечают сокра
тить отведенные сроки.

В начале марта часть ра
бочих бригады переходит 
на ТЭЦ, расширение кото
рой намечено закончить 
в этом году.

=♦ ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ +

НА НИХ РАВНЯЕМСЯ
Подведены итоги социа

листического соревнования 
за январь между цехами 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината.

Первого места среди це
хов второй группы доби
лись работники жилищно- 
коммунального о т д е л а .  
Среди цехов третьей груп
пы впереди коллектив це

ха контрольно-измеритель- 
ных приборов и автомати
ки.

Профком отметил хоро
шую работу в январе кол
лективов ремонтно-механи
ческого цеха, цеха завод
ских лабораторий, отдела 
технического контроля и 
электроцеха.

* * * 
Профсоюзный комитет

горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» под
вел итоги социалистического 
соревнования за январь сре
ди коллективов рудников, 
цехов промсырца и откры
тых горных участков.

Лучше других потруди
лись горняки р у д н и к а  
«Чалмозеро». Январские 
соцобязательства по вы

пуску пегматита они пере
выполнили на шесть с по
ловиной процентов, а план 
по производительности тру
да—на 1,1 процента. Этому 
коллективу и присуждено 
первое место. На заседании 
профкома была отмечена 
хорошая работа коллек
тивов рудника «Ена» и 
автотранспортного пред
приятия.

Среди цехов промсырца 
на первое место вышли 
сортировщицы руды опять

ж е рудника «Чалмозеро», 
Они добились наивысшей в 
комбинате производитель
ности труда — 110,9 про
цента. А в соревновании 
двух открытых горных уча
стков — рудника «Ковдор» 
и рудника «Чалмозеро» — 
победили ковдорчане. Кол
лектив карьера рудника 
«Ковдор» в январе этого 
года добился небывалой до 
сих пор откатки горной 
массы — 83 тысячи 740 ку
бометров!

ВКЛАД В 100 МИЛЛИОНОВ
Евгений Иванович П ро

тасов — секретарь партбю
ро агломерационного цеха 
и руководитель делегации 
череповчан — передал вым
пел победителя соревнова
ния начальнику железоруд
ной обогатительной фабри
ки Ковдорского ГОКа Ана
толию Петровичу Сидорен- 
кову. К промежуточному 
финишу 1974 года первым 
пришел коллектив аглоце
ха, но по итогам года в це
лом лучшие показатели у 
обогатителей Ковдора. Это 
было окончательно выясне- 
h q  на совместном заседа
нии делегаций ковдорской 
и оленегорской обогати
тельных фабрик и черепо
вецкого аглоцеха, которое 
состоялось в Ковдоре 20— 
22 февраля.

Первый договор о социа
листическом соревновании 
между собой коллективы 
заключили еще в мае 1971 
года. Именно полезный 
опыт трудового соперниче
ства этих трех коллекти
вов и дал толчок к возник
новению межотраслевого 
соревнования шести пред
приятий, к которому к 
этом году присоединился и 
седьмой участник — Пика- 
левский глиноземный за 
вод, поставщик известняка 
для череповецких метал
лургов. Но «тройственный» 
союз обогатителей и агло
мератчиков не распался, а, 
по свидетельству всех его 
участников, окреп и прино
сит ощутимую пользу как 
обогатителям, так и агло
мератчикам.

Сейчас все чаще разда-

ПЕРВЫЕ — ОБОГАТИТЕЛИ КОВДОРА
ются голоса в пользу объ
единений и фирм но выпус
ку конечного продукта.

1975
Производственная деятель
ность объед и н и в ш и х с я 
предприятий подтверждает 
правильность линии на 
укрупнение. Другое дело, 
что не все отрасли еще го
товы перейти на рельсы 
объединений, что тут необ
ходима кропотливая рабо
та для выявления опти
мальных режимов стыков
ки предприятий, и спешить 

'поэтому не стоит.
Но межотраслевое сорев

нование и, в частности, 
соревнование обогатителей 
Оленегорска, Ковдора и

агломератчиков Череповца, 
являются как бы общест
венным) институтом буду
щей фирмы. И этот инсти
тут уже доказал свою 
жизненность и необходи
мость, независимо от того, 
последует ли за  ним объ
единение предприятий или 
нет.

М ежду поставщиками и 
потребителями взаимоотно
шения известны. И бывало, 
что споры доходили до 
главков и даж е арбитра
ж а. А за последние четыре 
года не было ни одного 
случая непонимания, пи 
разу для решения спорных

____________ _____ / #  ^  Ш _________________
На снимке (слева—направо) руководители делегаций смежников Е. И. Прота

сов, А. П. Сидоренков и В. П. Калинин подписывают условия социалистического 
соревнования.

Фото Н. Ганиевой и К). Пегрухина.

вопросов не привлекались 
внешние инстанции.

Почему? Д а потому, что 
положения, обеспечиваю
щие нормальную работу 
смежников, входят пункта
ми в договор о соревнова
нии. Регулярно встречаясь 
при подведении итогов, ру
ководители предприятий и 
общественных организаций 
установили личные контак
ты, совместно находят пу
ти решения возникающих 
трудностей.

Инструкция предписывает 
оленегорцам и ковдорчанам 
отправлять просушенный 
концентрат только с 15 ок
тября. Но ведь погода ред
ко сообразует свои капри
зы с календарем. И если 
череповчане обращаются с 
просьбой к поставщикам 
сырья начать просушку на 
неделю-две раньше, они не 
встречают отказа. Д а, и 
оленегорцы, и ковдорчане 
идут при этом на некото
рое удорожание продукции, 
но зато значительно об
легчают жизнь агломерат
чикам в переходный осеп- 
иий период и в конечном 
ятоге снижают затраты на 
тонну сырья, ибо просу
шить в стационарных ус
ловиях концентрат все же 
дешевле, чем потом во
зиться со смерзшимися ва
гонами.

Именно с возникнове
нием данного соревнова
ния обогатители стали вни
мательнее относиться к ус
реднению концентрата и 
ввели специальный пункт в 
свои социалистические обя
зательства — стабильность. 
Ведь нормальное течение 
технологического процесса

СМ.2  СТР.|Ц»
Десять лет, с 1964 года, 

работает в цехе техноло
гического транспорта Ана
толий Васильевич Кашин.

Шофер первого класса,
А. Кашин грамотно экс
плуатирует свой БелАЗ-548. 
Машина без капитального 
ремонта прошла 115 тысяч 
километров и находится в 
технически исправном со
стоянии.

Анатолий Васильевич на
гражден знаком «Победи
тель соцсоревнования 1973 
года», представлен к награ
де и по итогам 1974 года.

Комсомольско-моло д е ж -  
ная бригада коммуниста 
Михаила Федоровича Та
расова, в которой трудится
А. Кашин, постоянно пере
выполняет сменные зада
ния. Завершающий год пя
тилетки этот коллектив на
чал успешно.

На снимке: А. В. Кашин.
Фото Ю. Петрухина.

СРОЧНОЕ ЗАДАНИЕ
 ̂ Группе машинистов участка механизации — Алексею 

Сафарову, Василию Щербине и мне — механик В. Л . 
1 ончаренко поручил выполнить срочное задание: к кон
цу дневной смены расстыковать стрелу и заменить 
стрелоподъемный трос на кране РДК-25. Этот меха
низм подавал кирпич, что требовало большого вылета 
стрелы, а теперь его надо было подготовить к работе с 
более тяжелым грузом на бетонировании сгустителя 
№ 1 на АБОФ. Соответственно, для увеличения грузо
подъемности следовало укоротить стрелу.

Вовремя был выделен автокран для снятия и демон
таж а вставки и перестановки головки стрелы, своевре
менно подвезен новый трос. Алексей Сафаров подгото
вил необходимый инструмент. В излишнем объяснении 
задания машинисты не нуждались — каждый знал, что 
ему необходимо делать.

Помогал нам и машинист подсобного крана Иван 
Малыгин. Ведь вчетвером было удобнее работать. Так 
как при запасовке полиспаса один из нас стоял у ле
бедки, направляя трос по ручьям барабана, а осталь
ные поддерживали и выравнивали запасовываемую 
часть троса, чтобы он не соскочил и не перепутался на 
блоках полиспаса.

С заданием справились ^вовремя, как и намечали. 
В 17.00 кран был готов к работе в вечернюю смену.

В. ЯБРИКОВ,
машинист экскаватора участка механизации треста 
«Ковдорстрой»,
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НЕСЧАСТЬЕ — В ЗАПЧАСТИ

в аглоцехе во многом за 
висит от стабильности к а 
чества получаемого кон
центрата, независимо от 
того, допускают техниче
ские условия некоторые ко
лебания или не допускают. 
И вот цифры. Если в 1971 
году из Ковдора лишь три 
пятых продукции отправля
лись с минимальными от
клонениями от заданного 
качества, то сейчас этот 
показатель вырос до 83 
процентов.

М ежду прочим, именно 
стабильность качества и 
перевесила чашу весов в 
сторону ковдорчан. Олене- 
горцы потеряли на этом 
при подведении итогов че
тыре балла. Правда, надо 
сказать и об объективных 
причинах. В Оленегорске 
заканчивается реконструк
ция фабрики. Там, по ме
тоду, освоенному в Ковдо- 
ре, тоже отказываются от 
склада обезвоживания кон
центрата.

И тут мы подходим к 
еще одному важному пре
имуществу соревновани я- 
освоению опыта смежника. 
Как сказал начальник оле
негорской фабрики Васи
лий Петрович Калинин, они 
в Оленегорске по примеру 
ковдорчан (и, кстати, по 
просьбе агломератчиков) 
освоили более рациональ
ную загрузку вагонов 
16-ю течками. Это сохра
няет концентрат от выду
вания в пути. И даж е кое 
в чем перегнали своего 
« м л а д ш е г о  брата»: сей
час вагоны в Оленегорске 
загруж ает всего один че
ловек — он же грузчик, он 
ж е и весовщик.

В свою очередь ковдор- 
чане переняли у соседей 
метод корундирования тех
нологических трубопрово
дов. В ближайшее время 
в Оленегорск выедет рабо
чая делегация электриков 
и киповцев. Там интересно 
решен вопрос автоматиза
ции участка сушки и нель
зя, чтоб такой опыт про
падал втуне.

Есть у обогатителей та 
кой показатель — извлече
ние железа в концентрат. 
Чем он выше, тем, значит, 
лучше работает фабрика. 
Д аж е десятые процента

оборачиваются к концу го
да тысячами тонн концент
рата. Достигается это в ос
новном за счет большего 
измельчения концентрата. 
Но в этот раз агломератчи
ки поставили перед обога
тителями несколько непри
вычную задачу. Чересчур 
мелкие фракции утрудняют 
спекание. Агломератчики 
готовы простить ухудшение 
качества, лишь бы полу
чить сырье более грубого 
помола. Задача сложная, 
как и многие предыдущие
— не на один день, но 
придется ее решать.

Воспользовавшись слу
чаем, мы спросили у В а
силия Петровича, а как об
стоят дела у оленегорцев 
но части спорта и всяких 
хороших общественных на
чинаний? Чего греха таить, 
частенько представители 
других цехов в Ковдоре 
успехи «фабрикантов» объ
ясняют условиями работы. 
Мол, они всегда вместе, их 
просто собрать и организо
вать. Так вот, начальник 
оленегорской фабрики счи
тает, что все зависит от 
боевитости профсоюзной 
организации. Было время, 
и они гремели на комбина
те. А сейчас призы на 
спартакиадах забирают 
представители центрально
го ремонтного цеха, оттес
нившие фабрику на вторые- 
третьи места.

Интересная форма сорев
нования возникла в Чере
повце. Там между агло
мератчиками и доменщика
ми тоже организована 
сквозная смена. Дело не 
новое. В Ковдоре итоги со
ревнования между сквозны
ми сменами подводятся не 
один гОд. Но в Череповце 
пошли дальше. Они рас
сматривают результаты че 
раз в месяц, а еженедельно 
и занимаются этим не 
«сверху». Итоги подводят 
профкомы обоих цехов.

В сентябре в аглоцехе 
ожидается большой празд
ник — выпуск 100-мил
лионной тонны череповец
кого агломерата. В сорев
нование за право выдать 
юбилейную тонну включи
лись наравне с рабочими 
Череповца и обогатители 
Оленегорска и Ковдора.

Заполярный Ковдор свя
зывает с Волжским горо
дом Тольятти не только 
железная руда Ковдорско- 
го месторождения, кото
рая в виде череповецкого 
проката поступает на зна
менитый автозавод. И д е
ло тут не в «обратной свя
зи», хотя количеству «Жи
гулей» на душу населения 
Ковдору может позавидо
вать иной районный центр 
с вековой историей.

В Тольятти находится за
вод «Волгоцеммаш», яв
ляющийся поставщиком 
запасных частей к дро
бильно-размольному обо
рудованию для Ковдорско- 
го горно-обогатительного 
комбината.

В прошлом году из-за 
различных механических 
неисправностей участок

ЗАДАЧИ 
И ЗАДАЧКИ

В декабре вермикулито- 
вая фабрика должна уже 
дать свой первый концент
рат.

Комсомольцы н а ш е г о  
комбината во время Все
союзного собрания обяза
лись провести на строй
площадке субботники в 
период сдачи вермикули- 
тового комплекса. Комитет 
комсомола и штаб «Ком
сомольского прожектора» 
совместно со штабом Все
союзной ударной стройки 
треста «Ковдорстрой» взя
ли на себя обязательство 
ускорить поставки обору
дования для фабрики.

Мы отправили в комсо
мольские организации за- 
водов-поставщиков письма 
с просьбой ускорить вы
полнение наших заказов. 
На первый взгляд, все буд
то бы идет нормально, ра
бота ладится, строители 
обещают. Но есть и о чем 
тревожиться, и сейчас пой
мете почему.

Нынче на объекте ра
ботает комсомольско-мо
лодежная бригада Виктора 
Гонды. Коллектив бетони
рует фундаменты ремонт
но-механического цеха. Из 
разговоров с групкомсор- 
гом Иваном Редько и за
местителем б р и г а д и р а  
Владимиром Ламовым вид
но, что строители настрое
ны по-боевому, все работы 
выполняют качественно и 
в срок. Бригада участвует 
в социалистическом сорев
новании с комсомольско- 
молодежными коллектива
ми треста, недавно высту
пила с инициативой о тру
довом соперничестве с од
ним из комсомольско-мо- 
лодежных кол л е к т и в о в  
ГОКа «Ковдорслюда».

Трудовой энтузиазм мож
но только приветствовать. 
Но ведь в любом случае 
ему нужно подспорье. Не
обходима координация
действий всех коллекти
вов, участвующих в строи-

дробления на железоруд
ной обогатительной фабри
ке простоял 88 часов, в ян
варе нынешнего года сум
марные простои дробле
ния составили 72 часа, ос
тались непереработанными 
86,3 тысячи тонн руды. Но 
это было бы полбеды. На 
качество извлечения же
лезного концентрата та
кие остановки почти не 
влияют.

Сейчас же, когда желе
зорудная обогатительная 
фабрика и апатито-бадде- 
леитовая фабрика завязаны 
в единую технологическую  
цепочку, каждая неплано
вая остановка расстраива
ет процесс извлечения 
апатита.

И как им не быть, этим 
неплановым остановкам из- 
за поломок дробильного 
оборудования, если за по
следние четыре года вмес
то 81,62 тонны запасных 
частей для дробильно- 
размолного оборудования, 
выделенных по нарядам  
треста «Союзтяжмашзап- 
часть», завод «Волгоцем
маш» изготовил для Ков
дора ... 3,71 тонны зап
частей.

Не будем утруждать чи
тателя цифрами из офици
альной переписки. Скажем  
только, что за 1971— 1973 
годы завод уплатил Ков- 
дорскому ГОКу штрафов в 
сумме 7.222 рубля 88 ко
пеек. Что однако же не

ускорило выполнение пла
новых заданий по постав
кам запасных частей.

На нынешний год комби
нату выделены фонды на 
запасные части в количест
ве 14,1 тонны. Но уже с 
сентября прошлого года 
между Ковдорским ГОКом, 
трестом «Союзтяжмашзап- 
часть» и заводом «Волго
цеммаш» ведется перепис
ка о договоре, об отзыве 
штрафа, о согласовании 
номенклатуры и нет ника
кой уверенности (учитывая 
опыт прошлых лет), что 
запчасти в требуемых ко
личествах поступят в Ков
дор. В. ХАБАРОВ,

заместитель главного 
механика комбината.

♦  ИНТЕРВЬЮ 
ПО ВАШЕЙ 

ПРОСЬБЕ ф

Вот-вот
ИЛИ
чуть-чуть 
позже?

Читатели «Рудного Ков
дора» неоднократно обра
щались с недоуменными 
вопросами в редакцию. 
Дескать, как же так, обе
щалось, что холодная во
да будет в любое время 
суток на четвертых-пятых 
этажах еще в середине ян 
варя, а до сих пор труд
ности не ликвидированы.
В чем дело? Редакция по
просила ответить замести
теля директора комбината 
по капитальному строитель
ству В. Ф. Михайлова.

— В связи с тем, что у 
треста «Ковдорстрой» и 
его субподрядчиков в пер
вом квартале появились 
другие объекты, он и пере
строил свои силы в соот
ветствии с новым годовым 
планом. Поэтому количест
во рабочих, занятых на 
объектах, связанных с 
АБОФ, уменьшилось, и з а 
держался ввод в эксплуа
тацию водовода от реки 
Ена.

— Предпринимались ли 
меры для того, чтобы уско
рить решение «водяной 
проблемы»?

— Безусловно. На по
следнем оперативном сове
щании, посвященном готов
ности АБОФ к пуску, бы
ло предложено работы по 
подключению линии маги
стрального водопровода к 
транзитным сетям закон
чить к 28 февраля, то есть 
ко дню выхода в свет се
годняшнего номера газеты.

— А что мешало это сде
лать раньше?

— Строительные недо
делки и, как я уже гово
рил, отсутствие необходи
мого количества рабочих 
рук. И хотя окончательную 
ликвидацию некоторых не
доделок отнесли на теплое 
время года, шестое управ
ление «Спецстроймехани- 
зации» обязалось поддер
живать транзитный трубо
провод в рабочем состоя
нии. А немного позднее, 
когда будут произведены 
необходимые врезки в 
транзитный трубопровод, 
будет снят вопрос и крат
косрочных аварийных от
ключений.

— Итак, сегодня должна 
быть подана вода. Но, учи
тывая возможные неполад
ки, к 8 марта уж е можно 
надеяться на стабилизацию 
напора?

— Все мы должны на
деяться, что такой пода
рок нашим женщинам и 
всем жителям «Спецстрой- 
механизация» сделает. Эта 
задача вполне по плечу 
строителям.

СМЕЖНИКИ ОБЯЗУЮТСЯ!
А ГЛОМ ЕРАЦИОНН Ы И 

ЦЕХ ЧЕРЕПОВЕЦКОГО 
М ЕТАЛЛУРГИЧЕСК О Г О  
ЗАВОДА:

Выполнить производст
венный план к 30 декабря 
и выдать сверх плана 40 
тысяч тонн агломерата;

Повысить производитель
ность труда по сравнению 
с 1974 годом на 0,1 про
цента;

Снизить себестоимость 
тонны агломерата по хоз
расчетным показателям на 
0,5 коп;

Добиться стабильности 
содержания ж елеза в агло
мерате ±  1,0 не менее 85 
процентов;

Получить экономический 
эффект от внедрения ра
ционализаторских предло-. 
жений в сумме 240 тысяч 
рублей.

Ж ЕЛ ЕЗО РУ Д Н А Я  ОБО
ГАТИТЕЛЬНАЯ ФАБРИ
КА ОЛЕНЕГОРСКОГО 
ГОКА:

Выработать сверх плана
20 тысяч тонн железного 
концентрата, закончить вы
полнение годового плана к 
30 декабря;

Обеспечить повышение 
производительности труда 
против плана на 0,1 про
цента;
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Снизить себестоимость 
тонны концентрата на 2 ко
пейки против плана;

От внедрения в произ
водство изобретений и ра
ционализаторских предло
жений получить экономи
ческий эффект в сумме 180 
тысяч рублей;

Обеспечить поставку от
гружаемого концентрата с 
колебаниями ж елеза ±  0,5 
не менее 60 процентов.

Ж ЕЛ ЕЗО РУ ДН А Я  ОБО
ГАТИТЕЛЬНАЯ ФАБРИ
КА К О В Д О Р С К О Г О  
ГОКА:

Перевыполнить государ
ственный план по выпуску 
концентрата на 30,0 тысяч 
тонн;

Повысить производитель
ность труда на 0,2 процен
та;

Добиться снижения хоз
расчетной себестоимости 
одной тонны концентрата 
на 0,7 копейки;

От внедрения в произ
водство рационализатор
ских предложений полу
чить экономический эффект 
в сумме 80 тысяч рублей;

Обеспечить поставку не 
менее 75 процентов кон
центрата с колебаниями по 
качеству, не превышающе
му ±  0,5;

Сэкономить 30,0 тысяч 
штук огнеупорного кирпи
ча, 46 тонн мазута, 360 ты
сяч киловатт электроэнер
гии.

тельстве фабрики.
А  получается что? Рабо

ты ведутся без предвари
тельной согласованности, 
не все из них укладывают
ся в графики выполнения.

зация», участком «Сантех- 
монтажа» —  управление 
производственно-тех н и ч е- 
ской комплектации выпол
няет полностью.

На сегодняшний день
Так, слабо разворачивается строители обеспечены то 
шестое строительное уп- варным бетоном, армату- 
равление —  задерживает рой, металлом для заклад- 
подготовку котлована и, ных деталей, трубами, сан- 
естественно, не полностью техническими приборами, 
обеспечивает фронт работ Следует, конечно, отме- 
бригаде В. Гонды. Случа- тить, что запоздалое ре- 
ются даже простои. шение по определению

Не лучше обстоят дела сроков строительства от- 
и со снабжением пилома- рицательно сказалось на 
териалами. Доска-сороков- получении сборного желе- 
ка для опалубки не постав- зобетона по коопериро- 
ляется. Приходится «муд- ванным поставкам от ком- 
рить» на ходу. Благо, что бината производственных 
есть «двадцатка». предприятий. Так, плохо

Каждому школьнику из- решается вопрос поставки 
вестно, что 20 + 20 = 40. Ре- железобетонных конструк- 
бята из бригады Гонды ций колонн, ригелей по се- 
складывают эти два ела- рии ИИ-04, которые уже 
гаемых (то бишь две дос- сейчас необходимы строй
ки), сколачивают из них ке. А  стеновые панели зда- 
нужную доску и только ний и большинство плит 
потом пускают в дело. Ос- перекрытия, до монтажа 
тается решить еще один которых еще не дошла 
школьный пример: сколь- очередь, наоборот — на-
ко тратится времени на 
вышеупомянутое «арифме
тическое» действие? Но это 
уже дело нормировщиков.

Хотелось бы в заключе
ние сказать: строителям
нужны конкретные зада
ния, а не задачки, чтоб 
стройка вошла в необхо
димый ритм.

Ю. САВЧЕНКО, 
секретарь ком и т е т а 
к о м с о м о л а  ГОКа 
«Ковдорслюда».

ГОРИЗОНТЫ 
ТЫЛА

В 1975 году строитель
ное управление «Пром- 
строй-2» должно ввести в 
строй объекты вермикули- 
товой фабрики горно-обо
гатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Недельно-суточные гра
фики, представляемые
строительным управлением 
«Промстрой-2» и субпод
рядными организациями— 
СУ «Отделстрой», СУ-6 
треста «Спецстроймехани-

ходятся уже на складах 
УПТК.

Насчет панелей и плит— 
это, конечно, хорошо: чем 
раньше, тем лучше. А  вот 
неудовлетворительная по
ставка колонн и ригелей 
внушает тревогу.

Есть у нас и внутренние 
неполадки — в обеспече
нии завоза материалов и 
изделий. Так, не обеспе
чиваются заявки на выде
ление панелевоза для тран
спортировки к и р п и ч а ,  
сборного «келезобетона.

Думается, что все внут
ренние проблемы будут 
решены, а рабочие и ин
женерно-технические ра
ботники погрузбюро УПТК 
сделают все для выполне
ния взятых соцобязательств 
на 1975 год и своевремен
но обеспечат строителей 
необходимыми материала
ми для возведения корпу
сов вермикулитовой фаб
рики.

з . НАМЕСТНИКОВА,
и. о. начальника уча
стка пог р у з б ю р о 
УПТК треста «Ков
дорстрой».
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Москва 
за нами!

Осенью 1941 года артил
леристы Западного фронта 
ни на час не отходили от 
своих орудий, ведя огонь 
по вражеским танкам, рву
щимся к Москве.

Гаубичная батарея под 
командованием лейтенанта 
Соколова охраняла подсту
пы к деревне Бухтарки. 
Фашистские танки много
кратно пытались прорвать 
оборону, но безуспешно. В 
один из боев двинулись в 
атаку около двадцати бро
нированных махин. Они 
устремились на огневую 
позицию расчета старшего 
сержанта Иванова. Артил
леристы прямой наводкой 
расстреливали их. Вот з а 
горелась одна, потом вто
рая. Заряжающий М ихай
лов и правильный Горобец 
проявили в этом бою чу
деса героизма. Раненые, 
они продолжали вести 
огонь и не покинули ору
дия до последних минут 
своей жизйи.

В этом бою было подби
то одиннадцать танков ф а
шистов, а остальные, не 
выдержав артиллерийского 
огня, повернули обратно.

Но эта атака была не 
последней...

С наблюдательного пунк
та • командиру огневого 
взвода младшему лейте-

Живет в Ковдоре под
полковник в отставке Мит
рофан Васильевич Гвозди
ков. Сквозь всю войну про
шел он солдатом Совет
ской Армии. Защищал 
Москву, гнал фашистов за 
Одер, освобождал Вену.

На груди подполковника 
Гвоздикова орден Красно
го Знамени, медали «За 
боевые заслуги», «За обо
рону Москвы», «За взятие 
Вены», «За победу над 
Германией».

В 1947-ом он уволился в

наиту Петрову сообщили: 
«Из рощи и оврага выхо
дит колонна фашистских 
танков. Приготовиться к 
бою!» Вскоре их увидели 
все.

«Двадцать... Тридцать!»
— насчитал командир взво
да.

А танки ползли и ползли. 
Под их прикрытием дви
галась вражеская пехота.

Положение складыва
лось серьезное. Но артил
леристы не растерялись. 
Они поставили орудия на 
прямую наводку и, подпус
тив танки на расстояние 
700 метров, открыли при
цельный огонь. В первые 
же минуты боя было под
бито восемь коробок. Л о 
бовая атака неприятеля 
сорвалась.

Но фашисты продолжа 
ли наседать. Их огонь

ПОКОЙ... ПОКОЙ... А ЧТО ЭТО ТАКОЕ?
запас. Но, как чаще всего 
бывает, военная специаль
ность «на гражданке» не 
пригодилась. Б ы в ш и й  
фронтовик окончил курсы 
горных мастеров. Трудил
ся в Карелии — в геоло
горазведочной партии, на 
руднике.

А в Ковдоре Митрофан 
Васильевич с 1961 года. 
Сначала работал кровель
щиком в «Отделстрое», по
том мастером, прорабом,

товароведом. И вновь за
нятия по вечерам. На этот 
раз в строительном техни
куме. Работал Митрофан 
Васильевич мастером в 
тресте «Ковдорстрой» до 
самого ухода на пенсию.

Но и находясь на заслу
женном отдыхе, коммунист 
Гвоздиков связи с произ
водством не теряет и вы
полняет все поручения 
парторганизации «Отдел- 
строя».

причинил немалый урон и 
нашим артиллеристам.

В этой сложной обста
новке младший лейтенант 
приказал командирам ору
дий вести огонь самостоя
тельно, а сам с личным 
составом боевого питания 
и отделением противотан
ковых ружей бросился от
секать от танков враж е
скую пехоту.

Бой затягивался.
Одно из наших орудий 

вышло из строя. Танки 
ворвались на огневую по
зицию. Артиллерийсты гра
натами и бутылками с го
рючей смесью отражали 
натиск.

Около четырех часов 
длился бой. Д вадцать три 
танка сгорели на рубеже 
огневого взвода, было 
уничтожено около батальо
на гитлеровской пехоты. 
Остатки ее отступили.

В этом бою особенно от
личились рядовой Федоров, 
шофер Савин, наводчик 
Хромов и другие артилле- 
ристы-гаубичники. А ря
довой Галкин, когда его 
окружили фашистские ав 
томатчики, обвязанный гра
натами, бросился в их тол
пу со словами: «За Роди
ну, за Партию!» — и подо
рвал себя и врагов.

Подвиг героев-огневиков, 
стойко сражавшихся в не
равной схватке, яркой
страницей вошел в исто
рию гаубичного полка.

м. гвоздиков,
подполковник в от
ставке, бывший на
чальник штаба гау
бичного полка.

КОМПАС В МОРЕ 
ИНФОРМАЦИИ

В управлении горно-обо
гатительного комбината 
«Ковдорслюда» прошел се
минар, в котором приняли 
участие главные инженеры 
рудников и автотранспорт
ных предприятий, техниче
ские информаторы, рацио
нализаторы и новаторы 
производства. Семинар был 
посвящен системе изучения 
и использования научно- 
технической информации и 
на предприятии.

Открыл его главный ин
женер ГОКа Ю. Т. Кома
ров. Он охарактеризовал 
достижения технического 
процесса на комбинате в 
9-ой пятилетке.

З атец  участники семина
ра прослушали справку о 
результатах информацион
ной работы на комбинате.

Доходчиво и интересно 
прочитал лекцию о призна
ках рацпредложений и по
рядке их оформления, о 
порядке выплаты премий 
за содействие изобрета
тельству и рационализатор
ству секретарь областного 
Совета ВОИР А. Г. Тепля
ков.

Заведую щ ая справочно
информационным фондом 
Мурманского центра науч- 
но-технической информации 
И. В. Игольницына расска

зала о роли и задачах 
межотраслевых центров в 
общегосударственной систе
ме информации, а старший 
инженер сектора межотрас
левой информации А. Ф. 
Краснова дала исчерпы
вающие консультации по 
практическим вопросам.

Закончился семинар вы- 
ставкой-просмотром инфор
мационных материалов 
Мурманского центра науч- 
но-технической информа
ции, ответственной за ко
торую была инженер Е. М. 
Романяк. Участники семи
нара отобрали 124 инфор
мационных листков и карт 
«местный опыт»», 11 тема
тических подборок инфор
мационных материалов.

Семинар, совпавший с 
выездным «Днем информа
ции», прошел на высоком 
уровне и обогатил присут
ствующих.

В. МАНСУРОВА, 
инженер по техинфор- 
мации ГОКа «Ковдор
слюда».

СВЕТ „ЗНАНИЯ"
19 февраля состоялась 

вторая городская конфе
ренция Ковдорской органи
зации общества «Знание».

Конференция отметила' 
как отрадный фактор рост 
числа лекций и положи
тельное влияние лекцион
ной пропаганды на произ

водственные успехи труже
ников городских предприя
тий.

За истекший период го
родская организация обще
ства выросла и организа
ционно окрепла, а первич
ные организации Ковдор
ского ГОКа и ГОКа «Ков
дорслюда» накопили полез
ный опыт в организации и 
планировании лекционной 
пропаганды. Налицо успехи 
и первичной организации 
треста «Ковдорстрой».

На конференции были 
названы имена наиболее 
активных лекторов-общест- 
венников. Это работники 
Ковдорского ГОКа Г. Н. 
Косицын, М. Л . Сапожни
ков, В. Н. Рыбальченко, 
Г1. А. Колодин, сотрудни
ца городского отдела ми
лиции В. А. Ярошенко, ра
ботники ГОКа «Ковдор
слюда» Е. А. Поповичев, 
Н. Н. Бойков, Н. М. Ма- 
наев, П. А. Репин. Не бы
ли забыты такж е и органи
заторы лекционной работы 
Н. П. Генич, Л. Г. Х аба
рова, Т. П. Щепина.

В заключение состоялись 
довыборы членов правле
ния и были избраны деле
гаты на XI областную кон
ференцию общества.

М. ИЛЬЮ ТОВИЧ,
ответственный секре
тарь Ковдорского от
деления общества 
«Знание».

теплые меха из горностая нарядилась каж дая сосна... Фото Н. Ганиевой.

К о э ф ф и ц и е н т  
х о р о ш е г о  н а с т р о е н и я

Н л уб замигает огни
На отчетно - выборной 

профсоюзной конференции 
горняки высказали пожела
ния активизировать культ
массовую работу в коллек
тиве. С чего начать? Пред
седателю комиссии по
культмассовой работе Н. П. 
Дранчаку поручили свя
заться с работниками Д вор
ца культуры.

И администрация Д вор
ца культуры пришла на по
мощь. На всех стадиях, на
чиная с подготовки сцена
рия и кончая его воплоще
нием. И вот 22 февраля 
состоялся вечер отдыха
горняков.

П р о с т о е ,  на первый 
взгляд, событие извлекло 
на свет целый ряд непро
стых проблем, для реше
ния которых пришлось при
ложить немало усилий ру
ководителям рудника, чле
нам комиссии и другим то
варищам — участникам 
подготовки вечера.

Аплодисментами встрети
ли зрители появление на
сцене самодеятельных ар
тистов — товарищей по р а 
боте. Многие и не подозре
вали, что рядом с ними 
трудятся музыканты, пев
цы и даж е поэты. Самой 
волнующей была часть ве
чера, когда на сцену по
именно стали приглашать 
ветеранов труда, передови
ков производства, участни
ков Великой Отечественной 
войны. Присутствующие за

один только вечер узнали
о своих товарищах столь
ко, сколько, пожалуй, не 
удалось им узнать за не
сколько лет совместной ра
боты.

Вот поднялись на сцену, 
фронтовики — машинист 
бурового станка А. Д. Н о
виков, электрослесарь И. В. 
Константинов, взрывник
В. Т. Шпилин, машинист 
экскаватора Е. А. Тихонов, 
ветеран труда маркшейдер 
Л. Г. Васильева. Их смени
ли начальник бурового уча
стка В. М. Абрамов, пере
довики производства буль
дозерист А. Т. Павленко и 
электрослесарь А. Я. Че- 
мерис.

А у машиниста экскава
тора Е. А. Тихонова этот 
радостный день совпал с 
не менее праздничной д а 
той — днем рождения. 
«Виновника» горячо по
здравили с этим событием.

В народе говорят: «пер
вый блин всегда комом». 
Но наш первый блин, ду 
мается, вышел на славу. 
Пусть были какие-то недо
четы, пробелы в организа
ции вечера, но, самое глав
ное, в этот день было по
ложено начало. Вечер по
казал, что коллектив уме
ет не только хорошо рабо
тать, но и хорошо отды
хать.

Г. ч и к у н о в ,
председатель рудкома
рудника «Железный».

Эту идею — 
создание моло
дежного клу-
б a -к а ф е — 
комсомольцы Ковдорского 
ГОКа вынашивали больше 
года. Поначалу пугали 
сложности, каж дая из ко
торых казалась непреодо
лимым препятствием. Где 
найти подходящее помеще
ние? На какой основе су
ществовать клубу? Как 
сделать встречи интересны
ми? Н а какую аудиторию 
расчитывать?

Словом, вопросов без от
ветов хватало. И, как час
то бывает в таких случаях, 
когда идея имеется, а план 
ее осуществления отсутст
вует, большей частью огра
ничивались разговорами и 
пожеланиями. А в резуль
тате помещение, которое 
предназначалось для клу
ба, многие месяцы пусто
вало, в конце концов ОРС 
разместил в нем магазин 
кулинарии. А ведь два ле
та подряд студенческие от
ряды брались оформить 
молодежное кафе. Но их 
благородное желание не 
было обеспечено ни проек
том, ни материалами.

Наконец комсомольские 
активисты совместно с р а 
ботниками Дворца культу
ры решили подойти к про
блеме с другой стороны — 
создали организационный 
комитет будущего кафе. В 
него вошли пятнадцать 
представителей почти всех 
цехов комбината. Инициа
тивные, увлеченные ребята: 
Анатолий Савин (ремднт- 
но-строительное управле

ние), Валентина Павленко 
(электроцех), Юрий Бур- 

лаковский (цех контроль
но-измерительных прибо
ров и автоматики), Тоня 
Колыбелкина (железоруд
ная обогатительная фабри
ка), Геннадий Бодряков 
(апатито - бадделеитовая 
обогатительная фабрика) и 
другие.

Клуб решено было от
крыть встречей с ведущи
ми художниками края. П о
нятно, что такой вечер за 
интересует в первую оче
редь самодеятельных ху
дожников города. То есть, 
кому выступать и перед
кем выступать — извест
но. Оставался всегдашний 
«камень преткновения» — 
где? Но ведь аксиома, что 
когда выходишь с конкрет
ным предложением, то и 
получаешь конкретный от
вет.

Мы обратились за по
мощью к директору ресто
рана «Гирвас» М. И. Ре- 
канду. И он нашел воз
можным предоставить в 
распоряжение комсомоль
ского кафе помещение рес
торана. Правда, день был 
предложен самый буднич
ный — понедельник, но для 
деловой встречи он вполне 
подходил.

Наши гости — предсе
датель Мурманского отде
ления Союза художников 
СССР Георгий Карпович 
и член Карельского отделе
ния союза художников Б о

рис Поморцев—интересно и 
поучительно рассказали о 
своей работе. Особенно 
много для себя вынесли из 
этой беседы самодеятель
ные художники Ковдора 
Александр и Татьяна Сорш- 
невы, Анатолий Кузнецов, 
Елена Милованова, Сергей 
Торопов. Художники-про
фессионалы подробно про
анализировали небольшую 
импровизированную вы
ставку работ своих млад
ших коллег по искусству. 
Отметили рост мастерства 
Анатолия Кузнецова, хо 
рошо отозвались об аква
релях Александра Соршне- 
ва.

Профессиональный раз
говор перемежался веселой 
эстрадной музыкой, танца
ми. И тут нужно сказать 
слова благодарности во 
кально - инструментально
му ансамблю «Блики», и, в 
частности, его солистам А. 
Кудрявцеву, Г. Комаровой 
и В. Сергуниной. Привлек 
внимание присутствующих 
и любительский кинофильм, 
посвященный выставке про
изведений московских ху
дожников.

Словом, открытие комсо
мольско-молодежного клу
ба-кафе удалось. Следую
щее заседание состоится в 
марте и будет посвящено 
Международному дню те
атра.

А. ДАНИЛОВСКИЙ, 
заведующий массовым 
отделом ДК.

ф «МОИМ СТИХАМ, 
КАК ДРАГОЦЕННЫМ 

ВИНАМ, НАСТУПИТ 
СВОИ ЧЕРЕД!»

Клуб любителей поэзии 
приглашает всех желаю
щих принять участие в оче
редном заседании, посвя 
щенном Международному 
женскому дню, которое 
состоится в воскресенье, 
2 марта, в 17.00 во Дворце 
культуры.

На вечере прозвучат сти
хи Анны Ахматовой, Мари
ны Цветаевой, Ольги Берг
гольц, Маргариты Агаши
ной, Новеллы Матвеевой и 
других советских поэтов.

Собравшихся познакомят 
с их творчеством учителя 
Г. И. Кучкина из семнадца
той школы и В. Н. Звегин- 
цева из восемнадцатой, 
лауреат конкурса чтецов 
Г. Т. Комолова, руководи
тель кружка дома пионе
ров В. М. Максимушкина, 
директор Дворца культу
ры Г. И. Семенова, кор
респондент «Рудного Ков
дора» В. М. Якунин, режис
сер театральной студии 
при Дворце культуры 
А. М. Семенов и участни
ки театрального коллекти
ва.

Ф. УЗЕНБАЕВА, 
заведующая библиоте
кой профкома Ков
дорского ГОКа.
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Как себя 
обокрасть

Такая вот интересная 
арифметика: минус 3,62
равняется минус 120, 13. С 
непривычки не очень по
нятно. Хочется поднять 
руку и спросить с места: 
«А почему обязательно 
3,62, а не 4,12? А  разве не 
умножают первую часть 
формулы на два или на 
три?» Ну, это, знаете, как 
кто. Может быть, и умно
жают.

Словом, оставим пока 
читателя в неведении от
носительно з а г а д о ч н о й  
формулы и отвлечемся, по 
сторонам посмотрим. Тем 
более, картины наблюда
ются оживленные. В отде
ле подарков универмага — 
очереди. У сберкасс — то
же.

Все правильно, все по 
науке. Работники Ковдор
ского ГОКа получили в се
редине февраля «едино
временное вознагражде
ние за общие результаты 
хозяйственной деятельно
сти комбината по итогам 
за год». В обиходе данная 
строка из колдоговора на
зывается тринадцатой зар
платой.

Все мы любим слушать 
лекции. Особенно на анти
алкогольную тему. Очень 
они хорошо усваиваются в 
трезвом состоянии. Даже 
такие туманные утвержде
ния, что увлечение спирт
ным ведет к обкрадыва
нию себя. Поневоле вспо
минается унтерофицерская 
вдова из школьной про
граммы, прославившаяся в 
учебниках тем, что сама 
себя высекла. Чего только 
классики не понапишут. Но 
чтоб вытащить у себя из 
кармана пачку купюр, да 
так, чтоб не заметить про
пажи —  такого даже на
учные фантасты сочинять 
не решаются.

Однако жизнь смелее 
фантазии сов р е м е н н ы х  
жюльвернов. Знаете ли 
вы, что в очереди у пода
рочного отдела не был за
мечен слесарь железоруд
ной обогатительной фабри
ки Леонид Григорьевич 
Зайцев. То есть он, конеч
но, тоже сначала думал ту
да направиться, но потом 
отошел. Это тот Леонид 
Григорьевич, к о т о р ы й  
имеет прямое отношение 
к формуле, приведенной 
в начале данного фельето
на. За точность первой 
цифры мы, правда, не ру
чаемся, но 120,13 расшиф
ровываются как 120 руб
лей 13 копеек. Это ровно 
50 процентов тринадцатой 
зарплаты, которых Зайцев 
по решению фабкома был 
лишен, поскольку в июле 
прошлого года побывал в 
принудительном порядке 
па экскурсии в вытрезви
теле.

И уж вообще стороной 
обходили праз д н и ч н ы е  
очереди машинист экскава
тора рудника «Железный»
А. И. Жаравин, плотник 
Ж КО И. Н. Гущин, мельник 
железорудной о б о г а т и 
тельной фабрики Л. Г. 
Яцков. За различного ро
да нарушения дисциплины, 
опять же связанные с упот
реблением горячительных 
напитков, каждый из них 
был лишен цеховыми 
профсоюзными комитета
ми вознаграждения по ито
гам года на 100 процен
тов, что составляет, соот
ветственно, 331,67 руб., 
103,57 руб. и 226,89 руб.

Вот вам и арифметика с 
бухгалтерией. Поневоле за
думаешься, а стоит ли вы
таскивать из своего карма
на 3,62 (4,12), чтоб потом 
недодали 120,13 или даже 
331,67? Так что, граждане, 
считайте, кто грамотный.

предыдущих двух турах 
мужчины основного воз
раста прочно удерживали 
третье призовое место. Не 
сдали они своих позиций и 
в финале. Х о р о ш и е  ре
зультаты показали Н. Се
мин, В. Гончаров, В. Ни- 
факин, А. Алимов, В. Его
ров и А. Савин. П одтвер
дили свое право на третье 
призовое место и женщины. 
Команда выступала в со
ставе Э. Горчаковой, Т. Ди- 
ковой, Н. Чащиной и 
Н. Калашник.

В гонке на три кило
метра за команду ГОКа 
бежали Т. Донченкова,
В. Ободовская и Р. Заку- 
таева. И здесь, как и в 
двух предыдущих турах, 
Т. Донченкова показала 
лучшее время и тем са
мым способствовала тому, 
что команда в своей воз
растной группе вышла на 
второе место.

Не подкачали и мужчи
ны старшего возраста. 
И. Аникиев и А. Кокотов 
вошли в десятку сильней
ших в гонке на 5 километ
ров. Весомый вклад в ко
пилку очков внесли и М. 
Тарасов, и М. Красницкий, 
и Н. Жигальцев. Особенно 
нужно отметить самоотвер
женность бригадира шофе
ров из цеха технологиче
ского транспорта Михаила 
Федоровича Т а р а с о в а .  
Вскоре после старта у не
го сломалась лыжа, тем не 
менее спортсмен не сошел 
с дистанции, а ведь до фи
ниша было почти четыре 
километра.

Команда лыжников стар
шего возраста заняла об
щее второе место, уступив 
лишь представителям «Апа- 
титстроя».

Е. ЛИСАЙ, 
работница спортком
плекса.

#  В ЧИСЛЕ 
ПРИЗЕРОВ

Пятнадцать команд из 
Мурманска, Апатитов, Ло- 
возера, Мончегорска, Пе- 
ченги и Ковдора оспарива
ли личное и командное 
первенство обкома строите
лей по лыжным) гонкам.

В программу этого круп
нейшего с о р е в н о в а н и я  
строителей области входи
ли гонки у мужчин на 10 
и 15, у женщин на 5 и 3 
километра.

Д ва дня апатитская лыж
ня переливалась яркими 
красками плакатов и тран
спарантов. Верхние ступени 
пьедестала почета по пра
ву завоевали сильнейшие 
команды области — «Апа- 
титстроя» и «Спецстройме- 
ханизации». Строители Ков
дора в общеу командном 
зачете заняли третье мес
то.

В личном зачете у жен
щин вне конкуренции бы
ла предст а в и т е л ь н и ц а  
«Апатитстроя», сильнейшая 
лыжница области А. Серо- 

На старте Т. Е. Дончеп- ва. Спортсменки «Ковдор-

•  СПОРТСМЕНЫ 
СОРГАНИЗОВАЛИСЬ
19 февраля состоялось 

организационное собрание! 
физкультурного актива го
рода.

С информацией выступил 
член оргкомитета В. Тор- 
бин. В прениях приняли 
участие директор спортком
плекса Т. Донченкова, пре
подаватель ДЮ СШ В. Тол
стев, автокрановщик треста 
«Ковдорстрой» В. Пузаков, 
работник геологоразведоч
ной партии В. Тарасов, сек
ретарь исполкома город
ского Совета депутатов 
трудящихся В. Куликов.

На активе был избран 
городской внештатный ко
митет по физкультуре и 
спорту, председателем его 
стал В. Торбин.

ф И ВНОВЬ ВПЕРЕДИ 
ВЕТЕРАНЫ

В третьем туре соревно
ваний в зачет зимней спар
такиады района, которая 
проходила в Апатитах, 
мужчины стартовали на It) 
и 5 километров, женщины 
— на 5 и 3 километра.

Фото И. Лникиева.

Тогода благоприятство
вала. Небольшой ветер, по

строй» Л . Быстрова, Т. 
Маслова, В. Лебедева з а 
няли восьмое, девятое н 
одиннадцатое места.

У мужчин победу одер-

СССР Г. Ильин из «Апа
титстроя». Ковдорчане В. 
Климов, А. Потрясаев, В. 
Пузаков, А. Кондратьев и 
А. Ермилов заняли, соот
ветственно, пятое, седьмое, 
десятое, пятнадцатое и 
семнадцатое места.

Соревнования еще раз 
показали, что у пас есть 
все возможности, чтоб со
стязаться наравне с силь
нейшими спортивными кол
лективами области.

Сейчас лыжники треста 
«Ковдорстрой» готовятся к 
спартакиаде всесоюзных 
ударных комсомольских 
строек страны, чемпиона
ми которой они являются.

В. ТОРБИН, 
тренер по лыжам тре
ста «Ковдорстрой».

на приз «Пионерской прав
ды».

Фото автора.

•  КУБОК РАЙОНА— 
В КОВДОРЕ

В Апатитах, на районных 
соревнованиях на приз 
газеты «Пионерская прав
да» Ено-Ковдорский куст 
представляла команда шко
лы № 17.

В первый день состяза
ний мы уступали одно 
очко спортсменам 3-й апа- 
титской школы.

В личном первенстве
призерами стали — А. Ни
китин, А . Толстов (2-е мес
та) Н. Нефедов, О. Скля- 
рук, Г. Куратчик (3-ьи мес
та).

весеннему теплое солнце. В ж ал член сборной команды

#  ЖАРКАЯ ЛЫЖНЯ 
ПРИ 25-ГРАДУСНОМ 

МОРОЗЕ
740 пионеров и школь

ников нашего куста приня
ли участие в XXIV розы
грыше приза «Пионерской 
правды». На этот раз со
ревнования проходили под 
девизом: «Каждый пионер
— лыжник». На втором 
этапе, в кустовых сорев
нованиях, на старт вышли 
80 юных спортсменов из 
16-й, 17-й и 18-й ковдор- 
ских школ, из 13-й енской 
школы и из 14-й — посел
ка Риколатва.

В первый день разыгры
валось личное первенство. 
Тут лучших результатов 
добились представители 
команды 17-й школы. Они 
же были первыми и в эста
фете. Эта команда от
стаивала честь города в 
районных соревнованиях в 
Апатитах. Второй резуль
тат у спортсменов 18-й шко
лы, третий — 13-й школы 
из поселка Ена.

В личном зачете па ди
станции три километра 
вперед вышел с результа
том 10 минут 25 секунд 
Саша Никитин (17-я шко
ла), на дистанции 2 кило
метра в группе старших 
девочек победила предста
вительница 16-й школы 
Ира Екимова (8 минут 16 
секунд). В младшей груп
пе отличились два предста
вителя 17-й школы Алеша 
Толстов (8 минут 24 се
кунды) и Оля Склярук 
(9 минут 11 секунд).

Л . ГЕРАСИМОВА,
директор Дома пионе
ров.

На снимке: момент стар
та участников соревнова
ния Ено-Ковдорского куста

На следующий день груп
па мальчиков 1962— 1963
года рождения в эстафете 
3 X 2  километра з а н я л а  
первые места, а мальчики 
и девочки 1960— 1961 года 
рождения, — соответствен
но, второе и третье места.

В итоге по сумме очков 
за два дня соревнований 
мы завоевали общее пер
вое место и переходящий 
кубок. Победители награж
дены грамотами и приза
ми.

Ю. ДАНИЛОВ,
учитель физкультуры 
17 школы.

ф НА ВОСЬМИ 
ДОСКАХ

играл во время сеанса од
новременной игры в цехе 
технологического транспор
та чемпион города но 
шахматам Владимир Бу
таков.

И надо сказать, что 
транспортники оказали ему 
достойное сопротивление. 
Бутаков набрал только 
пять с половиной очков из 
восьми. Ничьих добились 
водитель БелАЗа В. Са 
прыкин, старший электрик 
А. Юркин и механик А. 
Белоножко. А слесарь Ю. 
Колесников даж е заставил 
чемпиона признать себя 
побежденным.

Г. КУДЕЛИ К, 
электрик электроцеха.

ф  КОНЬКИ 
ЗАТОЧЕНЫ!

В воскресенье, 2 марта, 
на стадионе спорткомплек
са Ковдорского ГОКа бу
дут проведены соревнова
ния по конькам в зачет 
зимней спартакиады ком
бината. Старт — в 11 ча
сов.

Совет ДСО «Труд».

Кремовый
шаблон

Равнодушие в работе 
всегда неприятно. Даже 
если оно касается мело
чей. Впрочем, по поряд
ку.

В три часа 13 февраля 
я зашла в кулинарию, что 
при столовой на улице 
Кирова, и заказала два 
торта на завтра. Продавец 
записала на клочке бумаги 
мой заказ, фамилию и, 
вроде, адрес. Затем спро
сила, какую надпись сде
лать на тортах. Я ответила, 
что никаких надписей не 
надо. Тогда она спросила, 
а как оформить —  гриб
ками или розами? Ну, го
ворю, один можно гриб
ками, второй — розами.

На другой день мне 
предложили выбирать свой 
заказ среди тортов, кото
рые были оформлены 
только розами. Ну нет 
грибков и не надо — со
гласна на любые. Но поче
му все торты с надписями? 
На каждом одни и те же 
кремовые слова «С днем 
рождения!».

То ли кондитеру было 
трудно ознакомиться с за
казами, то ли он руку на
бил на таких поздравлени
ях и ему не хотелось «пе
реквалифицироваться», но 
эта шаблонная здравица 
украшала все изделия. А 
разве торты едят лишь в 
дни рождения? Может, у 
меня был совсем другой 
повод.

Конечно, я выкупила свой 
заказ. Хотя и не удержа
лась, чтобы не возмутить
ся неуважительной упаков
кой —  куском картона 
вместо коробки. Бери и 
неси на вытянутых руках. 
А если снег, а если 
дождь? Продавец, которая 
минутой раньше оправда
лась тем, что пекла другая 
смена, и она не знает, по
чему не учтены усло
вия моего заказа, и тут 
нашлась что ответить:

— Как нести — уже ва
ша забота!

Моя, так моя. Принесла 
домой по очереди оба 
торта, сначала один, потом 
другой, соскребла ножом 
поздравительные надписи. 
Но настроение было окон
чательно испорчено.

Л. ТУХ КА Н Е Н ,
медсестра детского са
да «Солнышко».

ПИСЬМО 
li РЕДАКЦИЮ

Выражаем г л у б о к у ю  
признательность дирекции, 
парткому, профкому, кол
лективу управления Ков
дорского ГОКа, коллекти
ву учителей школы № 17, 
всем друзьям, разделив
шим с нами безмерное го
ре и приславшим соболез
нования в связи с кончи
ной нашей дочери.

Л. Е. Магаршак,
П. М. Магаршак.

Редактор Я- М. МАХЛИ11.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28 февраля — «Жил-был 
полицейский» (12, 16, 20), 
«Преступление во имя по
рядка» (14, 18-15, 22).

1—2 марта — «Жил-был 
полицейский» (12, 14, 16, 
18, 20, 22).

3 марта — «Ксения, 
любимая жена Федора» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

4 марта — «Погоня», в 
двух сериях (12, 14-30, 17, 
19-30, 21).

5—6 марта — «Оливер!» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

7—9 марта — «Послед
няя встреча» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

Часы начала сеансов по
вторных фильмов могут 
быть _ перенесены. Следите 
за рекламой.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 марта — Конкурсный 

вечер цеха заводских л а 
бораторий — «Слава тебе, 
человек труда!» (танце
вальный зал, 19). Концерт 
государственного духового

оркестра РСФСР под ру
ководством заслуженного 
артиста БССР А. Катае
ва. В программе: популяр
ная миниатюра, произве
дения малой формы совет
ских авторов и произведе
ния популярной музыки 
русских и западных авто
ров (20).

2 марта — «Клуб люби
телей поэзии» (17). Вечер 
танцев (20).

6 марта — Клуб интерес
ных встреч «Боевые под
руги». Концерт детской са
модеятельности (19).

7 марта — Торжествен
ное собрание, посвященное

Международному женско
му дню 8-е Марта. Кон
церт художественной само
деятельности Дворца куль
туры (19). ,

К И Н О
1 марта — «Дети и чай

ки» (12-30), «Она и дья
волы» (14, 16-30).

2 марта —■ «Чиполлино» 
(12), «Нейлон. 100% » (14, 
16, 18).

4 марта — «Свадьба па
на Вока» (17, 19, 21).

6 марта — «На краю 
пропасти» (17, 19, 21).

Этот номер газеты в типогра
фии «К андалакшский  комму

нист» набирали линотииистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала  Н. А. ЧАРЫ- 
КОВА, клише нарезал  J1. Д.  
НАБАТОВ, печатали Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА и К. И. АНТУ- 
ШЕВА.

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 
ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1740
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С
П О Д Г У  Г Н!

Комсомолка Т а т ь я н а  
Трофименко прибыла на 
Ковдорский ГО К в 1971 
году после окончания тех
никума. С тех пор и рабо
тает оператором участка 
обогащения железорудной 
обогатительной фабрики. 
Татьяна постоянно повы
шает свои трудовые навы
ки, освоила несколько 
смежных профессий, за 
примерный труд выдвинута 
па Доску почета обогати
тельной фабрики.

На снимке: Т. Д. Тро-
|>именко.

Фото Н. Ганиевой.

Ж — У

Комсомольске - м оло
дежная бригада водителей 
М. Ф. Тарасова из цеха 
технологического транспор
та взяла к Празднику П о 
беды новые социалистиче
ские обязательства:

Включить в свои списки 
младшего лейтенанта В. Я. 
Якуничева —  командира 
экипажа самолета, погиб
шего в окрестностях Ков- 
дора 7 мая 1945 года, и его 
зарплату перечислить на
строительство в нашем го
роде памятника погибшим 
воинам;

Встать на 100-дневную
предпраздничную  вахту, 
посвящ енную  30-летию П о 
беды, и перевезти сверх

СТОДНЕВНАЯ— НА МАРШЕ
плана 2.000 кубометров 
горной массы;

Бороться за присвоение 
коллективу имени летчика 
В. Я. Якуничева.

Н. ГОРОДКОВ, 
председатель цехкома 
цеха технологического 
транспорта.

Комсомольско - м оло
дежная бригада вы борщ иц 
пегматита рудника «Чалм- 
озеро» обязалась в озна
менование 30-летия П обе
ды выпустить к 29 апреля

сверх плана четырех меся
цев 100 тонн пегматита.

Как показали первые два 
месяца вахты, бригада ус
пешно справляется со 
своими обязательствами: в 
январе и феврале она вы
брала сверх планового за
дания более 50 тонн пег
матита. Выборщ ицы  полны 
решимости выполнить обя
зательства к намеченному 
сроку.

Г. З ВЕ ГИ Н Ц ЕВ , 
инженер по соцсорев
нованию горно-обога
тительного комбината 
«Ковдорслюда».

Г отовимся 
к смотру 
рядов
Комсомольцы  Ковдор- 

ского горно-обогатительно
го комбината готовятся к 
знаменательному событию  
в своей жизни —  обмену 
комсомольских докумен
тов. Уже наступил такой 
момент, когда каждая пер
вичная комсомольская о р 
ганизация —  от большой 
до малой —  должна чет^о 
представлять, насколько 
широк смысл слов: готов
ность к обм ену ком со
мольских документов. Го
товность —  это прежде 
всего четкая работа всех 
звеньев комсомола.

К обм ену наша комсо
мольская организация на
чала готовиться фактичес
ки сразу же после отчет
но-выборного собрания. И 
годовая сверка, и учеба 
комсомольского актива —  
все было подчинено пред
стоящ ему событию  боль
шой важности.

Собрания «Ты на подвиг 
зовешь, комсомольский би
лет!», обсуждение поста
новления I! Пленума ЦК 
ВЛ КС М  «О  проведении о б 
мена комсомольских доку
ментов», встречи с ветера
нами комсомола проходят 
во многих цехах нашего 
комбината.

Интересно, с большой 
пользой прош ло такое со
брание на ж елезорудной 
обогатительной фабрике.

Сейчас составляются гра
фики, намечаются места 
массового вручения новых 
билетов, наводится поря
док в учете, работаю т ко
миссии по обмену. В такие 
комиссии вошли ветераны 
партии, комсомола, пере
довики производства, ве

тераны войны и ком со
мольские активисты...

Но к а ж д о м у  члену 
В Л К С М  должно быть яс
но, что обмен ком сомоль
ских документов —  это не 
только сложное организа
ционное мероприятие, это 
политическая акция, на
правленная на подъем 
авангардной роли комсо
мола в жизни молодежи 
комбината.

«Комсомольский билет —  
документ удостоверяющий: 
ты —  борец  за новый мир, 
его созидатель. Ю ность 
Страны Советов с ком со
мольски м билетом защ и
щала свет Октября, под
нимала Магнитку, водру
жала Знамя Победы  над 
рейхстагом, прокладывала 
д орогу в космос. Комсо
мольский билет сегодня зо 
вет на передовую  линию 
борьбы  за осуществление 
предначертаний партии, за 
коммунизм», —  так недав
но писала «Комсомольская 
правда», орган ЦК ВЛКСМ.

К омсом ольцы  Ковдорско- 
го горно-обогатительного 
комбината приложат все 
силы, чтобы оправдать воз
ложенные на них надежды. 
А  обмен комсомольских 
билетов мы  стремимся про
вести под знаком четкой 
организованности, высокой 
требовательности к себе и 
своим товарищам, с ясным 
сознанием того больш ого 
доверия, которое оказыва
ет нам Коммунистическая 
партия.

Л. С ЕЛ ЕЗН ЕВА ,
секретарь < комитета
ВЛ КС М  Ковдорского 
ГОКа.

ДОСТОЙНЫ!
О бм ену  комсомольских 

документов было посвя
щено комсомольское со
брание на ж елезорудной 
обогатительной фабрике 
Ковдорского ГОКа. О но  
прош ло под девизом: «Ты 
на подвиг зовешь, ком со
мольский билет!». Как сви
детельство глубокого по
нимания серьезности и 
важности повестки дня 
мож но рассматривать сто
процентную  явку и актив
ность комсомольцев на 
этом собрании.

Были заслушаны самоот- 
четы членов ВЛКСМ . Среди 
них большой интерес вы
звало выступление слеса
ря участка дробления чле
на бю р о  ВЛ КС М  Александ
ра Коржавина.

В е т е р а н ы  комсомола 
А. К. Полударов, Ю . С. 
Нестеров, П. К. Березкин, 
С. Е. Петров поделились 
с м олодеж ью  своими вос
поминаниями о комсомоле 
двадцатых, тридцатых, со
роковых годов.

Все выступившие дали 
высокую  оценку работе 
первичной комсомольской 
организации участка д ро 
бления, которую  возглав
ляет электрослесарь Вла
димир Заставский. М ного  
хороших дел и на счету 
ком сомольско - м олодеж 
ной смены, где групком- 
соргом  Николай Черкасов. 
Отлично справляются с ра
ботой и такие ком сом оль
цы, как электрик КИ ПиА  
Татьяна Усова, электрик 
хвостохранилища Жамиль 
Камалов, оператор дробле
ния Татьяна Трофименко.

Все участники собрания 
уходили с настроением ра
ботать упорнее, чтоб с че
стью получить новый ком 
сомольский билет.

Б. БЕЛО В, 
и. о. главного инжене
ра железорудной обо
гатительной фабрики.

И Т О Г И  Ф Е В Р А Л Я
КОВДОРСКИЙ

ГОК
План выпуска товарной про

дукции выполнен на 103,8 про
цента, железного концентрата 

—  на 101,1 процента, вскрыши —  на 100,2 процента, 
добычи руды — ' на 101,6 процента, горной массы в 
кубометрах — ■ на 100,8 процента, реализации продук
ции —  на 93,2 процента. Сверх плана произведено 
2,6 тысячи тонн железного концентрата и добыто 
11,3 тысячи тонн руды.

КОМБИНАТ Не сбавляют набранных в
. к о в д о р с л ю д а »

«Ковдорслюда». План по выпуску товарной продукции 
составлял 2.490 тысяч рублей, а выпущено ее на сум
му 2.629 тысяч. При плане 800 тонн фактически добы
то 823 тонны вермикулита. На 617 тонн больше выпу
щено пегматита. Слюды промсырца горняки добыли 
на четыре тонны больше.

19 а п р е л я *
ВСЕСОЮЗНЫЙ
коммунист
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители комсомольско- 
молодежной бригады име
ни Героя Советского Союза 
Анатолия Бредова решили 
выйти 19 апреля всем со
ставом на стройплощадку, а

коллектив деревообрабаты
вающего цеха комбината 
производственных пред
приятий обязался в Крас
ную субботу изготовить на 
2.040 рублей пиломатериа
лов, столярной и прочей 
продукции.

КОВДОРСКИЙ ГОК
Партком утвердил ко

миссию по проведению 
Красной субботы. В нее 
вошли секретарь парткома 
Б. П. Солонинов, предсе
датель профкома А. В. Тре- 
ничев, начальник отдела 
труда и зарплаты В. С. 
Саркисов, главный бухгал
тер М. Я- Узенбаев, стар
ший диспетчер Л. В. Чи- 
жаев.

Самый дорогой мой человек!
Елизавете В а 

сильевне Прилуц- 
кой—моей бабуш

ке, уже восемьдесят два 
года. Эти годы сделали ее 
маленькой, на лице появи
лось много морщинок. Но 
несмотря на свои восемь
десят два года бабушка 
подвижна, ни минуты не 
посидит спокойно. Она 
очень любит читать газеты 
и книги.

С бабушкой обо всем 
свободно можно разговари
вать.

Судьба у бабушки была 
очень- тяжелой. Ей при
шлось пережить две войны 
— гражданскую и Отечест
венную. В  семье она была 
старшая, и поэтому ей 
пришлось вынянчить своих 
сестер и братьев. С девяти 
лет она уже была нянькой 
в чужом доме, а в один
надцать лет родители от
правили работать ее на 
фабрику Михена.

В  1905 году во время ре
волюционного движения за
бастовала их фабрика. Хо
зяин вызвал на помощь 
жандармов. Один жандарм 
попал бабушке по ноге на
гайкой, шрам остался у нее 
до сих пор.

Бабушка — член партии 
и была секретарем мест

кома. Ей поручали разные 
важные задания. Она езди
ла отбирать хлеб у кула
ков. Работа эта была слож
ная н опасная.

В  Великую Отечествен
ную войну бабушка жила 
в Костроме. Там не было 
войны, но был голод. В это 
время бабушка работала 
на заводе по две-три сме
ны.

Л. ПТАШ ИНСКАЯ, 
ученица 5-го класса 
«а» школы № 17.
•
На руднике «Железный* 

Лия Георгиевна Васильева 
уже много лет работает 
участковым маркшейдером. 
Это значит, что круглый 
год, ежедневно, в дождь, 
в снег, слякоть и в жару с 
теодолитом и рейкой в ру
ках нужно идти в карьер.

В  трудном послевоенном 
1947 году Лия Георгиевна 
окончила Томский индуст
риальный техникум. Она 
член КПСС с 1965 года, ей 
присвоено высокое звание 
«Ударник коммунистическо
го труда». Много лет под- 
р’яд Васильеву избирают' 
членом рудкома и предсе
дателем комиссии по рабо
те среди детей. Ведет она 
подшефную работу в шко
ле №  17.

Ее дочь, Елена, закан
чивает Московский химико- 
технологический институт 
имени Менделеева.

И еще один штрих. В 
прошлом году они с Вла
димиром Валентиновичем 
справили серебряную свадь
бу и свадьбу дочери в один 
день.

Л. ДОРОГОВА, 
л а б о р а н т  склада 
взрывчатых материа-1 
лов рудника «Желез
ный», ученица 9-го 
класса «в» школы ра
бочей молодежи.•

Я  думаю, что моя мама, 
Зоя Васильевна, самая хо
рошая. И я не ошибаюсь, 
потому что ее очень ценят 
на производстве. Она ра
ботает каменщиком. Мама 
очень любит эту сложную, 
но полезную работу. Мама 
работает на одной и той 
же работе уже 15 лет.

Почти каждый дом в на
шем городе строила свои
ми умелыми, заботливыми 
руками моя мама.

Сережа М УГАТИН, 
ученик 6-го класса «а» 
школы № 18.
•
На работе маму тоже 

очень ценят. Она переби
рает слюду. Работа у нее

трудная и эта работа нуж
ная. Мама очень устает, 
когда приходит с работы, 
я очень стараюсь помочь 
ей.

Бывает, что она немного 
поругается, но я все рав
но на нее не обижаюсь. И 
я, и моя сестра во всем 
помогаем ей.

Надя НАСОНКОВА, 
ученица 6-го класса «а» 
школы № 18.
•
И я тоже хочу сказать о 

своей маме. Зовут ее Га 
лина Дмитриевна. Она ра
ботает крановщицей на фа
брике.

Когда, например, мне 
что-нибудь надо, я всегда 
обращаюсь к ней. Почему- 
то меня к ней больше тя
нет. Мама мне часто рас
сказывает о том, как жили 
они в войну, как им было 
очень трудно. Меня она 
тоже учит самому хороше
му, чтобы быть отзывчи
вой, если друг попадает в 
беду, смелой и никогда не 
боятся трудностей.

Лена Л ЕЩ ЕВА , 
ученица 7-го класса «б» 
школы № 17.

П Д Е Ю З И !^



Задачи 
коллектива

Третьего марта во Двор
це культуры имени 50-ле- 
тия Октября состоялось об
щее партийное собрание 
парторганизации Ковдор- 
ского горно-обогатительно
го комбината.

Коммунисты заслушали и 
обсудили доклад директора 
комбината А. И. Сухачева 
«Об итогах декабрьского 
(1974 год) Пленума ЦК 
КПСС и задачах партийной 
организации Ковдорского 
ГОКа».

В прениях выступили на
чальник апатито-бадделеи- 
товой обогатительной фаб
рики В. С. Гаврилюк, на
чальник цеха технологиче
ского транспорта В. А. Ве- 
стернин, машинист экскава
тора рудника «Железный» 
М. М. Подчапко, началь
ник участка дробления обо
гатительной фабрики А. Г. 
Фрухтбейн, шофер цеха 
подготовки производства 
Н. Н. Разенков, начальник 
ОРСа А. Б. Смелянский.

Информацию «О работе 
Кировского ГК  КПСС с ян
варя 1974 года по январь 
1975 года» сделал секре
тарь парткома ГОКа Б. П. 
Солонинов.

Как говорится, ложкой 
дегтя можно испортить боч
ку меда. Но никакая боч
ка меда не сравнится по 
стоимости с убытками, ка
кие несет участок дробле
ния железорудной фабрики 
из-за халатности горняков 
и транспортников, постав
ляющих руду. В нее часто 
попадают куски металла. 
Поэтому механизмы выхо
дят из строя. Они ведь не 
расчитаны на дробление 
металла.

У нас только две техно- 
легические нитки. И если 
одна находится в неплано
вом ремонте, а на второй 
случается авария, то этот 
злополучный кусок метал
ла парализует работу уча
стка, а значит и фабрики.

Особенно участились слу
чаи поломок в январе и 
феврале этого года. Только 
за два месяца из строя вы
ходили дробилка КМД-4 — 
трижды, КСД-1 и КС Д -2
— по одному разу. А это 
составило 850 часов непла
нового ремонта.

А каковы затраты на рес
таврацию и замену дета
лей]

На малом дроблении — 
два вала привода с; шестер
нями, колесо збучатое,

Металл против металла
втулка цилиндрическая, 
втулка коническая, бронь 
конуса. Обошлось это 
производству в 6.161 рубль. 
Но прибавьте к, этой сум
ме 240 рублей зарплаты 
слесарям-ремонтникам. А 
куда списать убытки от не- 
переработанной руды?!

На среднем дроблении за 
два месяца заменены: две 
брони конуса (2.080 руб.), 
две конических втулки 
(1.884 руб.), вал привода 
(823 руб.).

Убытки, как видите, вну
шительные. Но это еще не 
все. Давайте разберемся, 
что это за «куски» метал
ла? Откуда . они берутся? 
Или, может, природа на
столько щедра, что под
брасывает нам его в гото
вом виде? Отнюдь нет. Тог
да бы не нужны были та
кие фабрики, как наша, да 
и металлургические заво
ды.

В январе в дробилку 
ККД-1 попал обломок кат
ка экскаватора, из-за чего 
произошла поломка броней 
корпуса в верхней и ниж

ней части дробилки. Обло
мок этот обошелся нам в
1 008 рублей. Да еще за 
ремонт рабочим заплачено 
без малого две сотни, не 
считая надбавок.

Другой пример. С рудни
ка «Железный» вместе с 
рудой послали гайку цап 
фы поворотного механизма 
экскаватора. «Эффект» тот 
же: в ККД-2 заменили
бронь конуса.

Комментарии, как гово
рится, излишни. Но мы их 
все же прокомментируем. 
После ремонта оборудова
ния на руднике остаются 
обломки деталей прямо в 
забое. Да и при бурении, 
если ломается шарошка, ее 
.оставляют в скважине, а 
заряжают другую — и де
лу конец.

Но не только в этом 
кроется корень зла. Вот 
свежий пример. В цехе тех
нологического транспорта 
ОЧИСТИЛИ f& p p H T O p H tO  о т

металлолома. Погрузили 
его на БелАЗ. И шофер 
вместо того, чтобы отвезти 
это ценное вторсырье на

склад, догрузил кузов же
лезной рудой и все ссыпал 
в приемный бункер участка 
дробления. И вот сейчас 
мы разбираем дробилку 
КМД-4. Вышли из строя 
вал привода с шестерней и 
зчбчатое колесо эксцентри
ка. Халатность шофера, 
если это только халат
ность, вылилась в 1.327 
рублей.

Третьего марта через 
дробилку КСД-2 прошел 
металл дважды, и нет ни
какой гарантии, что через 
какое-то время это не ска
жется на механизме. И 
вновь затраты на ремонт.

Затраты, убытки. Поды
тоживать их здесь не бу
дем. Ибо если к вышепри
веденным суммам добавить 
потери от непродроблеиной 
руды, то эЧ-о составит ко- 
лосальное число.

А чего стоит сама раз
борка и сборка дробилок 
для ремонтников. Раскрут
ка одиннадцатитонной ре
гулирующей гайки, демон
таж дробящего конуса ве

сом в 16,5 тонны, сфери
ческого подшипника и т. д., 
не говоря уже о течках и 
укрытиях. И все это, пос
ле демонтажа, транспорти
руется на ремонтную пло
щадку. Приходится снимать 
порядка 8-11 колоссальных 
деталей — в зависимости 
от «глубины» места полом
ки.

Для сравнения можно 
Привести такое число: на
плановый ремонт полагает
ся около 500 человеко-ча
сов. А- что говорить о не
плановом, : когда еще не 
известно, какие и сколько 
деталей вышли из строя, 
которые надо еще заме
нять, реставрировать, на
страивать.

И все из-за какого-то 
обломка, которой не по
трудились убрать подаль
ше от руды!

А. М ИРО ЛЮ БО В,
механик участка дроб
ления.

А. КОЗЛОВ, 
бригадир ремонтных 
слесарей.

ДВОЙНОЙ ВЫИГРЫШ

На кислородной станции энергоцеха В. К. Фирсенко- 
ва работает аппаратчицей воздухоразделения уже пять 
лет. За этот период она обучила профессии двух де
вушек^

За свои трудовые успехи В. К. Фирсенкова занесена 
на Галерею трудовой славы комбината.

Фото Ю. Петрухина.

Недавно проф ком  ком 
бината подвел итоги «Смот
ра-конкурса —  1974» по 
научной организации тру
да. М еста среди цехов пер
вой группы расределились 
следую щ им образом : ж е 
лезорудная обогатитель
ная фабрика, рудник «Же
лезный», цех технологиче
ского транспорта. А  среди 
второй группы цехов пер
вое место присуждено жи- 
лищ но-коммунальному от
делу, второе —  ремонтно
механическому цеху. Кол
лективы цехов победителей 
конкурса, а также десять 
активных его участников, 
награждены денежными 
премиями.

К сожалению, на протя
жении уже двух лет в тра
диционном еж егодном кон
курсе не принимают уча 
стия цеха третьей группы: 
контрольно - измеритель
ных приборов и автомати
ки, электроцех, отдел тех
нического контроля, цех 
заводских лабораторий. 
Это обедняет и сам кон
курс и, в первую  очередь, 
тех, кто не пользуется та
ким стимулом для акти
визации работы.

Снизило эффективность 
смотра и то, что в некото
рых цехах не заботились 
о своевременном оф орм 
лении актами проводимых 
мероприятий, не подкрепи
ли их расчетами. Именно 
из-за такой «технической» 
причины рудник «Ж елез
ный» лишился возм ож нос
ти бороться за первое мес
то.

См отр-конкурс призван 
способствовать улучшению 
условий труда, обслужива
ния рабочих мест, внедре
нию средств малой меха
низации. Только за истек
ший год на участках желе
зорудной обогатительной 
фабрики было изготовлено 
и внедрено 24 стенда, спо
собствующих совершенст
вованию ремонтных работ 
и улучш ению  условий тру
да ремонтных рабочих. К 
основным мероприятиям 
этого направления относят
ся стенды и приспособле
ния для обклейки бараба
нов магнитных сепарато
ров, для проверки логиче
ских элементов, для меха
низации загрузки стерж
ней в мельницу и другие.

На фабрике механизиро

ваны ремонтные работе! 
при замене электродвига
телей АУ-1-4, при рем он
те конусной дробилки, при 
замене конвейерных лент 
и колесных пар на 16-м и 
17-м конвейерах, установ
лены тельферы для выпол
нения ремонтных работ в 
пролете 16-го конвейера, 
кран-балка на 16-м и 17-м 
конвейерах, там же про 
длен монорельс. И так 
далее.

Все эти мероприятия на
учной организации труда 
на участках ж елезорудной 
обогатительной фабрики 
позволили высвободить де
вять человек, улучшить ус
ловия труда 256 рабочим и 
сэкономить 91,8 тысячи 
рублей.

См отр-конкурс продол
жается. Он призван помочь 
мобилизовать коллекти
вы всех цехов на изыска
ние и использование ре
зервов роста эффективнос
ти производства и произ
водительности труда по 
всем направлениям НОТ.

В. АФОНИН,
начальник лаборато
рии НОТ.

В Е С Е Н Н И Е  
« З А М О Р О З К И »

Вопросы подготовки к весне 
были обсуждены у нас на от
крытом партийном собрании. 
Коммунисты подсобного хозяй
ства разработали и утвердили 
план подготовки полей к севу 
и план ремонта сельскохозяй
ственной техники.

Следует сказать, что из-за
отсутствия запасных частей 
ремонтные работы пока что
находятся в «замороженном» 
состоянии. Изыскиваем все 
резервы, чтобы решить эту 
проблему в первой половине 
марта.

С минеральными удобрения
ми дела обстоят лучше. Тре
буемое количество уже заве
зено на склады. Все культуры 
в этом году получат минераль
ную подкормку согласно агро
техническим нормам. Органи
ческие удобрения уже вывозят
ся на поля.

Но не все семена получены. 
Так, овес уже есть, а горох 
и тимофеевку до сих пор нам 
не высылают.

Из-за отсутствия специаль
ного хранилища хозяйство так
же не смогло заложить на 
хранение семенной картофель, 
а теперь неизвестно, когда и 
от кого мы его получим, так 
как до сих пор областное 
управление сельского хозяйст
ва не выслало на него разна
рядку.

В. К У З Н Е Ц О В , 
директор подсобного хо
зяйства О РСа Ковдорско- 
го горно-обогатительного 
комбината.
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Самый дорогой мой человек!
Сначала мама 

работала в тресте 
«Ковдорстрой», на 
строи т е л ь с т в е ,  

потом в 1962 году стала 
работать на железорудной 
фабрике весовщицей. Эта 
профессия очень ответст
венная. Мама занимается 
погрузкой железного кон
центрата в вагоны. Еще 
мама определяет точный 
вес концентрата. Вес дол
жен быть 65 тонн, не боль
ше, а то может в пути 
случиться авария.

Наташа Войтова, 
ученица 6-го класса «а» 
школы №  18.

•
У мамы лучистые карие 

глаза. Но иногда они ста
новятся строгими и холод
ными. Это бывает, когда 
ей скажут неправду. В эти 
минуты она видит собесед
ника насквозь.

Родилась мама в Мон
чегорске в 1940 году. Ког
да началась война, ей было 
полтора года. В  восемнад
цать лет пошла работать 
на стройку разнорабочей. 
Она прошла все строитель
ные специальности: штука
тур, кровельщик, маляр,

изолировщик, асфальтиров
щик. Потом она работала 
на ТЭЦ  старшим аппарат
чиком и вот уже одиннад
цать лет работает в про
мышленно-санитарной ла
боратории старшим лабо
рантом.

Марина ДУНАЙ, 
ученица 7-го класса «б» 
школы № 17.

В годы Великой Отечест
венной войны мама с под
ругами ходила к раненным 
в госпиталь. В  госпитале 
мама развлекала солдат: 
пела, плясала. После вой
ны мама училась и рабо
тала.

Мама — Соломаткина 
Татьяна Федоровна — ра
ботает в бригаде изоли
ровщиков. Она ударник 
коммунистического труда. 
Работа у мамы очень нуж
ная, ответственная. Мама 
изолирует трубы, чтобы в 
домах было тепло и была 
горячая вода. В  молодос
ти мама работала на ко
раблях тоже изолировщи
ком.

Аня СОЛОМАТКИНА, 
ученица 5-го класса «в» 
школы № 17.

Я ходила к маме на ра
боту, на кислородную стан
цию, и видела кислород. 
Мамин портрет 'висит на 
Доске почета.

Мама связала мне жи
летку. Я люблю ее за от
зывчивость.

Таня Ф И РСЕН КО ВА , 
ученица 4-го класса «б» 
школы № 17.

Два года назад у мамы 
появился первый внук. А 
нас у нее четверо, всех су
мела вырастить здоровыми, 
воспитать. А ведь это бы
ло так нелегко!

Мама трудится на хлебо
заводе уже 14 лет. Ее тру
довые успехи несколько раз 
отмечались почетными гра
мотами, кроме того мама 
получила значок «Ударник 
коммунистического , труда», 
награждена медалью «За 
трудовую доблесть» в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Таня ЗИНОВА, 
ученица 8-го класса «б» 
школы № 16.

До войны бабушка рабо

тала официанткой. Офици
анткой она работала 10 
лет. Когда началась война, 
бабушка стала работать в 
колхозе. А после войны 
проработала официанткой 
21 год и 8 месяцев. Затем 
ушла на пенсию.

Света ДЬЯКОНО ВА , 
ученица 4-го класса «б» 
школы № 17.

В белорусское село Го- 
рюхово, где родилась ма
ма, в 1941 году пришли 
фашисты. И хотя была 
разруха и голод, но люди 
жили и не падали духом. 
Они верили в Советскую 
Страну и Советскую Ар
мию. Жители села помо
гали партизанам.

В  50-е годы моя мама 
приехала сюда на север 
Нашего города еще не бы
ло, а было всего несколько 
бараков и деревянных до- 
м;ов. Но вот такие люди, 
как моя мама, построили 
этот город в безлюдной 
тайге.

Сейчас мама работает 
кладовщиком.

Оля КАРАСЮ К, 
ученица 7-го класса «б» 
школы № 17.

♦  КОВДОРСКИЙ 
ВЕРМИКУЛИТ ♦

Оборудование 
не задержит-

Для строительства пус
кового комплекса верми- 
кулитовой фабрики ком би
нат «Ковдорслюда» уже 
получил 90 процентов 
электро- и технологическо
го оборудования.

Но для главного корпу
са и других объектов фаб
рики некоторые позиции 
оборудования еще не за
наряжены. Это центрифу
ги и шлюзовые питатели, 
доставку которых должен 
о б е с п е ч и т ь  «Союзглав- 
стройкомплект». Это вен
тиляторы из У М Т С  М у р 
манского района, это гро- 
хот-толкатель, комплект
ные выпрямительные уст
ройства, скребковые пита
тели и другое оборудова
ние.

Есть и такое оборудова
ние, сроки поставки кото
рого нам пришлось при
близить. Электрощ иты  бы 
ли занаряжены на четвер
тый квартал, но мы, пред
варительно списавшись с 
поставщиками, надеемся их 
получать в третьем квар
тале, как того требует 
строительство.

Отправили мы письма и 
в Министерство тяжелого 
энергетического и тран
спортного машиностроения 
—  с просьбой выделить 
«Союзглавкомплекту» не- 
занаряженные для нас два 
скребковых питателя. К пе
реписке подключились ком 
сомольская организация 
комбината и штаб стройки.

Результаты такой актив
ности сказались уже в са
м ом  начале. Два горелоч- 
ных устройства мы долж 
ны были получить в треть
ем квартале, а они нам 
потребуются раньше. Спи
сались с таллинским заво 
дом  «Ильмарине» и уже 
заключили договор об их 
поставке не позднее вто
рого квартала.

Надеемся, что от задер
жек в поставке оборуд о 
вания мы застрахованы, 
и что оно нашими общ ими 
усилиями будет укомплек
товано в необходимые 
сроки.

В. РЖ ЕВ С К И Й , 
начальник отдела обо
рудования ГОКа «Ков- 
дорслюда».



ф  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ +-
ка километрах и дальше. 
Но служба в той же хле
бопекарне не была от это
го ни легче, ни даже беч 
опасней. Хотя нам и, мож
но сказать, повезло. С b o s - 

духа ни разу хлебопекар
ню не обнаружили, не бом
били.

Раз в нашем хозяйстве 
(хлебопекарни, как и гос
питали, и другие тыловые 
службы называли по фами
лии начальника. Так и пи
сали на табличках: «Хозяй
ство Иванова») разорвал-

Боекомплект хлеба

ни Маруся Лебедева, Тося, 
фамилия, жалко, забылась. 
И еще общая любимица 
Сильва. Беленькая, тонень
кая ленинградка. Голос у 
нее был — хоть в консер
ваторию. Из-за него и Силь
вой, наверное, называли. 
Всегда она пела. В ворон
ке, обложенной хвоей, где 
устраивали временное жи
лище, на привале. Без вся
кого аккомпанемента. Пе
ла столько, сколько мы в 
состоянии были слушать. 1-1 
тогда, когда на морозе дро
ва добывали, тоже пела,

J

Ленинградцы, пережив
шие блокаду, не забудут 
папиросные ломтики, кото
рые получали по хлебным 
карточкам. Но мне вспо
минается другой хлеб во
енных лет. Походная хле
бопекарня, в которой мне 
довелось служить фельд
шером, выпускала сотни и 
тысячи пахучих граненых 
буханок. Я не оговорилась, 
написав слово «выпуска
ла». Эти буханки казались 
нам снарядами, которые 
посылали на врага.

Про девушек-зенитчиц, 
снайперов, саперов доста
точно написано. А вот 
служба в тыловых частях, 
многие тяготы которой то
же, в основном, несли де
вушки, как-то нечасто ос
вещает печать.

Может быть, это и спра
ведливо. Как-никак, вто
рой эшелон. Фронт в соро-

подбадривала девчат.
Обычно мы передвига

лись по ночам. Где-нибудь 
в лесу отыскивали удобное 

ся ^снаряд. Один-единствен- место, чтоб обязательно 
ный. Из личного состава рядом был источник воды, 
никто не пострадал. Но ос- д в Эстонию въехали днем.
колками вывело из строя 
электростанцию.

И тогда девушки, сво
бодные от вахты, взялись 
за пилы и топоры,. ведрами 
носили воду из родника. И 
так всю неделю или две, 
пока не подвезли другой 
движок. Большинство лич-

По сторонам аккуратные 
под черепицей хутора. И 
везде туши скота. Враг, от
ступая, отравил его. Иди 
знай, может и с водой сде
лал то же самое? Естествен
но, взяла ее для анализов. 
Но пока их сделают! А 
хлеб через десять часов

ного состава —■ вчерашние после остановки уже нужно 
школьницы. Кто по повеет- давать. Что предпринять? 
ке, а кто приписал себе Запретила всем строго-на- 
год-два, чтоб попасть на строго приближаться к во- 
фронт. Им бы учебники пе- Де, а сама выпила два ста- 
релистывать да над пись- кана. Для верности. Потом 
мом Татьяны вздыхать, а 11 анализы прибыли, под- 
они дрова не разгибаясь на твердили, что все нормаль- 
морозе пилили. но, вода пригодна.

3. кныш,Прямо вижу, как улыба
ются потрескивающимися 
губами мои санинструкто
ры, они же кладовщицы, 
они же бойцы хлебопекар-

медсестра городской 
больницы, лейтенант 
медицинской службы 
в отставке.

БоЛее десяти лет рабо
тает в Ковдорской город
ской больнице Зинаида 
Петровна Кныш. Она мед
сестра терапевтического 
отделения. Хочется ска
зать о ней, как говорили в 
старину —  сестра милосер
дия или словом больных 
—  «сестричка».

Чутка и доброж елатель
на к людям  Зинаида Пет
ровна не просто по долгу 
службы. Это ее главное ка
чество в отношении к па
циентам и к нам, колле- 
ra^i, товарищ ам по рабо
те...

Коммунист Зинаида Пет
ровна Кныш принимает ак
тивное участие в общ ест
венной жизни коллектива. 
М но го  лет подряд ее из
бираю т в местный комитет,

СЕСТРА  М ИЛОСЕРДИЯ
скром но и сдержанно.

Она не упомянула о том, 
что в двадцать лет оста
лась в блокадном  Ленин
граде. Училась и работала. 
Во время блокады погиб 
ее отец. Тяжело больную  
мать удалось отправить в 
тыл. А  сама пошла фельд
ш ером  в батальон выздог 
равливающих. В период 
снятия блокады она уже 
была в звании сержанта 
медицинской службы в ди
визионном госпитале.

Затем  ее служба прохо
дила в походных армей
ских хлебопекарнях. На 
Ленинградском, Первом  и 
В т о р о м  Прибалтийских

она возглавляет жилищно- фронтах. Май сорок пято-
бы товую  комиссию.

В письме, которое при
слала в редакцию  Зинаида 
Петровна Кныш, она рас
сказала о себе очень

го застал ее под Псковом. 
А  вскоре эшелон увозил 
ее на Восток.

Маньчжурия, китайские 
города Мугден, Харбин,

Чаньчжунь. И только в 
июле 1946 года она сня
ла военную  форму.

Грудь бывшего ф ронто
вого ф ельдшера Зинаиды 
Петровны Кныш украшают, 
на первый взгляд, скром 
ные награды: медали «За 
оборону  Ленинграда», «За 
победу над Японией», а 
сейчас и почетные знаки 
мирных дней —  «Ударник 
коммунистического труда», 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1973 
года» и целый ряд юбилей
ных медалей. Но за всеми 
этими наградами —  нелег
кая трудовая жизнь, на
полненная глубоким смыс
лом и ощ ущ ением  нуж
ности людям.

Э. АН Д РИ ЕШ , 
заведующая терапев
тическим отделением 
городской больницы.

Группа комсомольских активистов Мурманской области в середине 
февраля побывала в Москве, в музее Советской Армии. Комсомольцы бы
ли удостоены чести сфотографироваться у Знамени Победы.

Среди них были и наши земляки-ковдорчане. Это слесарь участка 
дробления обогатительной фабрики Ковдорского ГОКа Н. Черкасов (во 
втором ряду второй слева). Комсомольцы комсомольско-молодежной сме
ны избрали его своим вожаком. Н. Черкасов ремонтные работы всегда 
выполняет своевременно и качественно, стремится к совершенному освое
нию выбранной профессии, много свободного времени уделяет обществен
ной работе. Активный дружинник, хороший семьянин, отзывчивый това
рищ, он является достойным примером для комсомольцев и молодежи 
обогатительной фабрики.

Во втором ряду справа вы видите электрослесаря электроцеха ТЭЦ 
Владимира Соршнева. Ему неоднократно присваивали звание «Лучший 
по профессии». Ударник коммунистического труда, Владимир также и ак
тивный общественник — член редколлегии стенгазеты, член добровольной 
народной дружины.

НОВЫЕ ГРАНИ 
КРИСТАЛЛА

Художественной агитбрига
де «Крисстал», которой руко
водит инженер по социа
листическому соревнованию 
Геннадий Васильевич Зве- 
гинцев, немногим больше 
месяца. Но уже 21 февра
ля дебютировала бригада 
перед коллективом управ
ления комбината. И весьма 
успешно.

Мы, естественно, средст
вами агитбригады, расска 
зали о соревновании кол
лективов, отметили хоро
шую работу проходчиков и 
забойщиков - бурильщиков.

Специальные куплеты по
святили бригаде проходчи
ков В. Г. Кучера с рудни
ка «Ена».

Как уже повелось, кри
тические материалы наши 
поэты облекли в форму 
частушек. Но мы обещаем, 
что любая частушка, если 
она коснулась слуха крити
куемых и помогла устра
нить пробел, будет немед
ля снята с репертуара.

Н. ГЕРАСИМ О ВА, 
техник отдела обору
дования ГОКа «Ков- 
дорслюда», член агит
бригады «Кристалл».

Самый дорогой мой человек!
Война застала 

маму в Мурман
ском педучили
ще, она хотела 
преподавать де

тям в начальной школе. 
Студенткам предложили 
два варианта: или поехать 
доучиваться в Киров, Ар
хангельск, Вологду, или 
стать сестрами милосердия 
и остаться в Мурманске и 
кончить курсы медсестер. 
Лишь несколько человек 
уехало, остальные решили 
остаться, и мама тоже.

Практику проходила в 
госпитале. Комната в об
щежитии, где она жила, 
была с печным отоплени
ем. В комнате жили четы
ре девушки. Каждой дава
ли по пять поленьев дров 
в день, тем и топили. Бы 
ла карточная система. На 
человека выдавали по 250 
граммов в сутки. Когда фа
шисты перерезали желез
ную дорогу около станции 
Лоухи, паек снизился до 
125 граммов. Но потом, 
транспортом привезли по 
морю белую муку, количе
ство хлеба постепенно ста
ло прежним.

В  мае 1942 года мама 
переехала в Кировск. Ра

ботала в пункте перелива
ния крови. Возила кровь в 
ящиках на саночках, было 
тяжело. Кто-нибудь и по
может: «Ну-ка, девчата,
давай подсоблю!». А кто- 
то мимо пройдёт, да еще и 
покривится: «Спекулянтки
тащатся». Обидно было до 
слез! После они стали пи
сать на ящиках: «Осто
рожно! Кровь!».

Несколько раз город бом
били. Ночь, но на улицах 
светло — полярный день. 
Из окна видно, как на фо
не сияющего солнца от 
вражеского самолета от
деляются и падают черные 
точки — бомбы! Было 
очень страшно.

Как и многие тогда, ма
ма часто дежурила на кры
шах домов — тушила за
жигалки. Фашисты норови
ли попасть в апатитовую 
фабрику, которая недавно 
начала работать, но бом
бы все время проходили 
мимо цели и падали в озе
ро Большой Вудъявр. Фа
брика так и осталась це
лой, а в озере и до сих 
пор находят неразорвав- 
шиеся снаряды и бомбы.

Мама награждена меда
лями: «За оборону Совет

ского Заполярья» и «За 
доблестный труд в Вели
кой Отечественной войне 
1941— 1945 годов».

После войны мама стала 
работать в больнице, в хи
рургическом отделении, опе
рационной сестрой.

В 1952 году приехала в 
Ковдор. Работала старшей 
медсестрой в хирургии. 
Когда она уходила на 
пенсию, ее провожали 
очень торжественно, даже 
был устроен вечер в ее 
честь.

Лена БУЧКИНА, 
ученица 7-го класса «а» 
школы № 17.

Мама родилась в 1924 
году в вологодском селе
нии. В  семье у них было 
семеро детей. В 1941 году, 
в эти тяжелые дни войны, 
колхозники избрали маму 
своим бригадиром. Четыре 
года она занимала такую 
высокую должность.

Мою маму зовут Анна 
Сергеевна. Работает она в 
магазине № 26. Работает с 
увлечением.

Лена БАДАНИНА, 
ученица 7-го класса «а» 
школы № 17.

В 1941 году бабушка по
ехала на .каникулы к своей 
матери, но жить у нее 
долго не пришлось. Двад
цать второго июня на рас
свете репродуктор объ
явил: «Война!» В  это вре
мя они жили в городе Мин
ске. Когда фашисты подо
шли к городу, то все жи
тели покидали город, а ба
бушка со своей мамой не 
успели. В тысяча девять
сот сорок третьем году ка
ратели зверски убили ба
бушкину мать. И бабушка 
ушла к партизанам. В  1944 
году моя бабушка пере
несла тяжелое ранение.

После войны бабушка 
работала дояркой и доби
лась высоких надоев. Моя 
бабушка выходила сотни ма
леньких бычков и коровок. 

Моя бабушка работает 
дояркой сорок лет. Ей 
очень нравится эта про
фессия.

Саша УСКОВ, 
ученик 5-го класса «г» 
школы № 17.

П Э Е Е В ^

(Ш Л О  БЫЛО НАМ
В пригласительном биле

те организационная комис
сия смело извещала:

Не придется Вам скучать: 
Будем петь и танцевать, 
Будут конкурсы с призами, 
Будет выставка с камнями, 
Будет хор наш выступать... 
Когда сочиняли этот 

текст, особенно не волно
вались, так как времени в 
запасе было достаточно. 
Но получив билеты из ти
пографии и прочитав при
глашение еще раз, ужасну
лись, а вдруг , перестара
лись с обещаниями?

Но раз- 
м ы ш л я т ь  
было не- 
кргда. П о 
зади —  две 
недели хло
пот, волне
ний, репетиций женской 
вокальной группы, которую  
удалось создать впервые 
в истории ЦЗЛ. Сочинялись 
и злободневные частушки. 
И даже общ ими усилиями 
написали песню о ЦЗЛ. Не 
шедевр, конечно, но зато 
—  своя!

И вот, наконец, все хло
поты позади, зал оф орм 
лен, столы накрыты, вклю
чен прож ектор —  и за
сверкали минералы в шка
фах у входа в зал. Кажет
ся, никто из участников ве
чера не остался равнодуш 
ным, Действительно, было 
на что посмотреть. Здесь 
и кристаллы горного 
хрусталя, и разноцветные 
яшмы, и полосчатые агаты, 
и белоснежный каралло- 
б ы й  куст... Это была первая 
выставка минералов из 
личных коллекций работни
ков обогатительной лабо
ратории.

Ниловцы и их гости по
знакомились и со свежим 
ном ером  газеты «Исследо
ватель», выпущ енным м уж 
чинами во главе с В. А. 
М акагоновым  и целиком 
посвященным нашим ж ен
щинам. Ж елаю щ ие приня
ли участие в викторине на 
приз —  каменный сувенир. 
Его завоевал Н. К. Бере
зин,. правильно ответивший 
на все вопросы.

Торжественную часть ве
чера отлично провели ве
дущ ие —  «заслуженнные 
артисты Ц ЗЛ » А. Дунай и
B. Богданович. Чествование
передовых работниц со
провождалось номерами 
художественной сам одея
тельности. Выступили со
листы —  В. Дудник и
C. Нестерова. Они же
вместе с В, Ф едотовой  ли

хо пропели ЦЗЛовские час
тушки. Две песни для нас 
исполнила Надежда Селез
нева. Едва ли не главным 
сю рпризом  для всех было 
прекрасное выступление 
женской вокальной группы 
ЦЗЛ. Все три песни, ис
полненные ими, прозвуча
ли просто здорово. О со 
бенно всем понравилась 
«Русская метелица», кото
рую  по просьбе гостей 
пришлось исполнить еще 
раз.

По окончании торжест

венно-концертной части 
гостей ждал ещ е один 
сюрприз: все были при
глашены в большой зал 
Д К  на концерт Государст
венного духового оркестра.
В программе были вальсы 
Штрауса, песни советских 
композиторов. Закончился 
концерт популярным и 
всеми любимым марш ем 
«Прощ ание славянки». Каж 
дый номер сопровождался 
горячими аплодисментами 
слушателей. Обидно толь
ко, что в зале было мало 
зрителей. Проф ессиональ
ные коллективы посещают 
наш город не часто, и не
простительно упускать та
кую  возможность.

После концерта вечер , 
был продолжен. Конкурсы 
на лучш ую  танцевальную 
пару, конкурсы  для деву
шек. Особы й ажиотаж вы
звал конкурс «Подари 
своей жене». За приз —  
брошь, изготовленную  шли
ф овщ иками НИЛа —  бор о 
лись пять мужчин. Они
проявили чудеса героизма, 
пытаясь отличить муку от 
крахмала и сухого м оло
ка, затем им пришлось до 
гадываться о назначении 
некоторых предметов ку
хонного инвентаря и так 
далее. В упорной борьбе 
победил В. Волов, и его
жене Татьяне достался за
воеванный супругом  приз.

Несколько часов не
смолкали шутки и смех.

Л. СИДЕНКО, 
лаборант-химик хим- 
лаборатории цеха за
водских лабораторий. 
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В музыкальном зале, украшенном изображениями 
персонажей сказок, собрались третья и четвертая 
ясельные группы «Солнышка».

Дети рассказывали стихи, пели песенки и совсем не 
стеснялись присутствия родителей. Под конец концер
та появился «Петрушка» в лице воспитателя В. С. Спи
ридоновой. Он задавал вопросы, а дети хором отве
чали на них. «Петрушка» раздал детям третьей груп
пы погремушки, а четвертой группы —  платочки, и ма
лыши вместе с воспитателями П. В. Галимьяновой, 
Н. А. Чудовой, М. П. Васильевой и «Петрушкой» про
плясали танец с погремушками и танец с платочками. 
А  потом был общий танец —  вместе с воспитателями 
и родителями. После этого все пошли в группы, где 
родители увидели и услышали, чем занимаются их 
сыновья и дочери в садике.

Закончился вечер традиционным чаепитием детей 
вместе с родителями. Повара постарались испечь вкус
ный пирог. Все остались очень довольны вечером.

Текст и фото А. Назаренко.

факин (ЦТТ). 2. В. Егоров 
(фабрика). 3. В. Тихонов 
(рудник). Гонки на 5 ки
лометров: 1. В. Петухов
(Ц ПП ), 2. Е. Нифакин 
(ЦТТ). 3. Ф. Гуляев (обо
гатительная фабрика).

М У Ж ЧИ Н Ы  СТАРШ Е
ГО ВОЗРАСТА. Гонки на
5 километров: 1. М. Тара
сов (ЦТТ), 2. А. Кокотов 
(РМ Ц ). 3. А. Григорьев 
(рудник). Гонки на 3 ки
лометра: 1. А. Кокотов
(РМ Ц ), 2. И. Аиикиев (уп
равление), 3. П. Петрухин 
(фабрика).

Ж ЕН Щ И Н Ы . Гонки на
5 километров: 1. 11. Ка-
лашник (КИПиА). 2. Т. Ди- 
кова (КИПиА), 3. Э. I ор- 
чакова (фабрика). Гонки 
на 3 километра: I. 11. Ча- 
щина (Ц ЗЛ ), 2. Н. Ка- 
лашник (КИ ПиА), 3. Т. Ди- 
кова (КИПиА).

Ж ЕН Щ И Н Ы . Гонки на
3 километра: 1. Р. Закутае- 
ва (управление), 2. Р. Коко- 
това (ЖКО), 3. М. Семенова 
(ОТК). Гонки на 2 кило
метра: 1. Н. Мороз (фаб
рика), 2. Андреева (фабри
ка) 3. А. Масленникова 
(Ц ЗЛ ).

*
ф ВОТ это  
ВЕТЕРАНЫ!

В минувшее воскресенье 
в Ковдоре прошел второй 
тур соревнований коллек-

ф ПОСЛЕ ДВУХ 
ТУРОВ

соревнований по лыжным 
гонкам в зачет зимней 
спартакиады комбината 
группа лидеров выглядит 
следующим образом:

В командном зачете. В 
первой группе: 1. Железо
рудная обогатительная фа
брика. 2. Цех технологиче
ского транспорта.^ 3. Руд
ник «Железный».’ Во вто
рой группе: 1. Цех подго
товки производства. 2. Цех 
заводских лабораторий. 
3. Ремонтно-механический 
цех.

Призовые места в спар
такиаде «Бодрость и здо
ровье» распределились сле
дующим образом: В первой 
группе: 1. Железорудная
обогатительная фабрика.
2. Рудник «Железный».
3. Цех технологического
транспорта. Во второй 
группе: 1. Ремонтно-меха-
нический цех. 2. Управле
ние комбината. 3. Цех за
водских лабораторий.

В ЛИЧНО М  ЗА ЧЕТЕ.
М У Ж Ч И Н Ы  ОСНОВНО

ГО ВОЗРАСТА. Гонки на 
К) километров: 1. Е. Ни-

тива физкультуры ГОКа 
«Ковдорслюда» по лыж
ным гонкам в зачет зим
ней спартакиады.

Мужчины стартовали на 
дистанциях 3 и 5 километ
ров, женщины — ,3 и 2 ки
лометра.

В  гонке на 3 километра 
победу у женщин одержа
ла представительница уп
равления комбината 11. 
Вобкова. А на двухкило
метровой дистанции луч
шее время у Г. Вороновой.

Интересная борьба раз
вернулась на пятикиломет
ровке. Такие лыжники как 
И. Журба, Л. Захаров, Э. 
Шмигельский имели право 
бежать на 3 километра, 
так как их возраст соот
ветствует .старшей группе, 
по они приняли старт вме
сте с молодежью и... вы
играли. Первое и второе 
места заняли представите
ли рудника «Ковдор» Л. 
Захаров и экскаваторщик 
Г1. Журба. Третье место у
Э. Шмигельского (управ
ление комбината).

В  группе спортсменов 
старшего возраста победу 
одержал шофер автотран
спортного предприятия В. 
Федосеев.

В командном зачете впе
ред вышли лыжники руд
ника «Риколатва», на вто
рой ступеньке — рудника 
«Ковдор», на третьей—уп
равления комбината.

К  сожалению, коллектив 
спортсменов рудника «Ена» 
(секретарь комсомольской 
организации В. Кремлев) 
не выставил свою коман
ду.

Соревнования явились

Самый дорогой мой человек
Александра Се

меновна, моя ма
ма, работает в 
леспромхозе стар
шим бухгалтером.
Летом исполняется 

двадцать лет ее работы на 
этом предприятии. На ра
боте маму уважают, счи
таются с ее мнением. Пять 
лет она состоит в рабоч
коме.

Когда началась война, 
моя мама была еще девоч
кой. Жила она в Ене и ни
каких геройских поступков 
не совершила.

Света БУБНОВА, 
ученица 7-го класса «б» 
школы № 17.

В  нашей квартире живет 
самая добрая мама в ми
ре. На работе ее очень ува
жают, она работает на 
складе со взрывчаткой. 
Это очень ответственная 
и важная работа. Без за
ряда, тола и капсулей не 
взорвать земную кору, а 
если ее не взрывать, не бу
дет руды и железа.

Мама очень любит вязать, 
и тогда на нее смотреть 
очень интересно. Ведь так 
быстро вяжется, что глаза 
разбегаются. Вечером мама 
идет в школу, она кончает 
девятый класс.

Сережа ДОРОГОВ, 
ученик 6-го класса «в» 
школы № 18.

Глазачева Антонина Фе
доровна — это моя бабуш
ка. Оиа всю жизнь про
работала учительницей ис
тории и была завучем.

Сейчас бабушка на пен
сии, живет в Пензе, но до 
сих пор получает письма 
от учителей и бывших уче
ников школы, где она ра
ботала. А недавно Мур
манский областной крае
ведческий музей обратился 
к бабушке с просьбой обоб
щить ее опыт работы и 
прислать в музей.

Еще бабушка была депу
татом горсовета, народным 
заседателем в суде, чле
ном комиссии при горис
полкоме. Родина высоко 
оценила бабушкины заслу
ги: она награждена орде
ном Трудового Красного 
Знамени, юбилейной Ле
нинской медалью, значком 
«Отличник народного про
свещения».

Саша РО Ж Д ЕС Т В ЕН 
СКИЙ, ученик 5-го 
класса «в» школы
№ 1 7 .

•
Мама работает учитель

ницей. Она работает хоро
шо. Уже тринадцать бла
годарностей.

В  детстве мама не лю
била играть в куклы. Она 
любила лазить по забору.

Однажды мама и ее

двоюродные братья по
строили самолет и затащи
ли его па крышу. Они теп
ло оделись и собрались 
лететь на Северный по
люс. Когда они самолет 
столкнули, то через неко
торое время шишек и си
няков было не сосчитать.

А. Д О ВКИ Ш , 
ученик 6-го класса «в» 
школы № 18.•
Мама работает в детском 

саду «Солнышко». Она ра
ботает медсестрой-во.спита- 
телем.

В  саду маму называют 
ласково «тетя Маша». До
ма я ее называю «мамонь
ка». Многим, наверно, по
кажется это слово обид
ным для моей мамы, но ей 
нравится.

Моя мама . ударник ком
мунистического труда и я 
по праву горжусь ей. Бы 
вает с ней повздорим, но 
мама . па меня долго не 
обижается.

Петя ВА С И Л ЬЕВ, 
ученик 6-го класса «в» 
школы № 18.

* * *
Редакция благодарит учи

тельские коллективы сем
надцатой, восемнадцатой, 
шестнадцатой школ и шко
лы рабочей молодежи за 
участие в подготовке к пе
чати сочинений школьни
ков.

отличной тренировкой пе
ред Праздником Севера.

С. САКАЛЮ К, 
инструктор производ
ственной гимнастики 
ГОКа «Ковдорслюда».

ф ЗВЕНЯТ 
КОНЬКИ

В воскресенье, 2 марта, 
проходили соревнования по 
конькам в зачет зимней 
спартакиады комбината. В 
программу входил бег на 
100 и 500 метров.

На пятиеотметровке 1 
место заняли М. Ломакин 
(рудник «Железный») — 
50 секунд н Элла Горча
кова (железорудная обо
гатительная фабрика) — 
64,3 секунды.

Лучшее время — 12,1 — 
на дистанции 100 метров у 
Г. Борозияка (железоруд
ная обогатительная фабри
ка). Л. Павлова (цех тех
нологического транспорта)
— 18,0 секунд.

Е. ЛИСАИ, 
работница спортком
плекса.

ф МЯЧ В КОРЗИНЕ
С 21 по 26 февраля про

ходили соревнования по 
баскетболу на первенство 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината. В 
нем приняло участие пять 
команд.

Первое место завоевали 
баскетболисты обогатитель
ной фабрики, выступавшие 
в составе В. Денисова, А. 
Гладких, А. Фрухтбейна, В. 
Петрова и М. Напалкова.

На втором и третьем 
месте оказались команды 
рудника «Железный» (ка
питан В. Белов) и цеха

контрольно - измеритель
ных приборов и автомати
ки (капитан М. Непобе- 
димцев).

В. Д ЕН ЬКО В, 
главный судья сорев
нований.

#  ТРЕТИЙ 
КОВДОРСКИЙ

14 марта 1975 года в 
Ковдоре и в пригородной 
зоне открывается очеред
ной, .третий Праздник Се
вера. В течение трех дней 
состоятся соревнования по 
лыжным гонкам среди 
предприятий и школ.

Предприятия выступят по 
двум группам.

Первая. Ковдорский ГОК, 
трест «Ковдорстрой», Ков- 
дорская геолого-разведоч- 
ная партия, ГОК «Ковдор
слюда».

Вторая. Енский леспром
хоз, Ковдорская ТЭЦ, 
сборная команда учрежде
ний горисполкома.

Программой намечено 
провести: лыжные гонки,
эстафетные гонки и ско
ростной спуск — для оп
ределения абсолютных чем
пионов Праздника Севера 
(12 человек).

Оргкомитет.

ВЫНУЖДЕНЫ ПОВТОРИТЬСЯ ф
Дважды газета «Рудный 

Ковдор» 3d последние ме
сяцы поднимала вопрос о 
сдаче стеклотары, дважды 
были опубликованы отве
ты по критическим сигна
лам, сводящиеся к завере
ниям, что все возможные 
меры  приняты.

Ободренный этими за
верениями, я перестал се
бя ограничивать в мине
ральной воде, соках, ли
монаде. Мол, накопится 
посуда до критической ве
личины —  сдам в ларек и 
вся недолга. Прихожу в 
субботу, 22 февраля, с 
двумя громадными авось
ками к ларьку за гостро- 
ном ом  №  1, а на дверях 
тетрадный листок: «Тару
принимать не буду —  нет 
места». Ладно, думаю, бы 
вает, притащу авоськи в 
следую щ ую  субботу. Опять 
с утра, уже 1 марта, появ
ляюсь у штабелей пустых 
ящиков. Дверь снова на 
замке. Уже без тетрадных 
комментариев. Однако, ра
ботники гастронома заве
рили, что ларек в эту суб
боту работать не будет.

А  тут на прилавках как 
раз появилась целая пар
тия фруктовых вод. О бм е 
нять мои бутылки на пол
ные заведующ ая отделом 
М. И. Волкова категориче
ски отказалась. Видете ли, 
говорит, с молочной посу
дой не справляемся. И во
общ е  мы не принимаем 
посуду на обмен, посколь-

Т ары-бары 
вокруг тары

ку имеем за магазинов 
специальный ларек. О б р а 
титесь в овощные. О бра 
тился. Но в них почему-то 
в последнее время пере
стала появляться вода, как 
минеральная так и ф рукто
вая.

Очень мне хотелось по
радовать в тот день сы
нишку шипучим лимона
дом, но как подумал про 
реакцию  жены на еще од 
ну партию стекла —  так и 
отказался от затеи.

Конечно же есть выход: 
выбрасывать на свалку бу
тылки, баночки из-под со
ков и майонеза. Что мно
гие и делают. Но сел за 
это письмо я не потому, 
что жалко собственных 12 
копеек. Знаю, многие про
сто бы сносили бутылки 
бесплатно, если бы было 
куда. Не мож ем  мы, не 
так воспитаны, выбрасы
вать, ломать вещи, еще 
пригодные в дело. Каждый 
же бывал в отпуске на 
юге и знает, что летом не
которые заводы безалко
гольных напитков, пивза
воды работаю т не на пол
ную  мощность именно из- 
за нехватки стеклотары.

В. СТАДИИ К, 
учитель.

Редактор Я- М. МАХЛИН.

Д А Ё М  СПРАВКУ:
шшшишшшшшшшшшш

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

7—9 марта — «Послед
няя встреча» (7-го: 12, 11, 
16, 18-15, 20, 22; 8—9-го:
12, 16, 20).

8 марта — «Старшая се
стра» (14, 18, 22).

9 марта — «Малахов 
курган» (14, 18, 22).

10— 11 марта — «Мсти
тель из Гянджебасара» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

12 марта — «Слоны — 
мои друзья», в дпух сериях 
(11, 13-30, 16, 18-30, 21).

13— 14 марта — «Герцог 
Боб» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
7 марта — Танцевальный 

вечер (20).
8 марта — Конкурсный 

вечер коллектива железо
рудной обогатительной фа
брики (18).

9 марта — Танцевальный 
вечер (20).

14 марта — Смотр ху
дожественной самодеятель
ности детского сектора Д К 
(19). .

8 марта — «Матч-ре
ванш» (12), «Птицы над 
городом» (14).

9 марта — «Сказка о по
пе и работнике его Балде» 
(12), «Лиловая акация»
(14, 16, 18).

11 марта — «Кавказская 
пленница» (17, 19, 21).

13 марта — «Бамаск»
(17, 19, 21).

+
В ЗАЧЕТ  ГТО

В субботу, 8 марта, со
стоятся соревнования к-т 
личное первенство по лы
жам среди работников 
Ковдорского ГОКа. Д и 
станции гонок —  2, 3 и 5 
километров. Соревнования 
будут проходить по четы
рем возрастным группам 
от 19 до 60 лет, результа
ты пойдут в зачет ком 
плекса ГТО. Старт у ста
диона спортивного ком
плекса комбината в 11 ча
сов.

Совет ДСО «Труд». 

+
НЕ ЗА 10 ДНЕЙ, 

А ЗА ШЕСТЬ
Прачечная принимает в 

неограниченных количест
вах белье в стирку: сроч
ную, с крахмалом, про
стую и в сетках. Напоми
наем, что минимальные 
сроки исполнения обыч
ных заказов сокращены до
6 дней, а срочных —  до 
трех.

В Микрорайоне, 13 нахо
дится дополнительный при
емный пункт.

Администрация.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. ВАР- 
НИНА, верстала М. М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нарезал
Л Д. НАБАТО В, печатали 
Р.' Я. СО БО Л ЕВА , Л. В. ИВ- 
Л И Ц К А Я  и К. И. А Н Т У Ш ЕВА .

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВА Ш ЕМ У ПРИХОДУ: 
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 зтаж. 
ВАШ ЕМ У ЗВО НКУ: 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВА Ш ЕМ У ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 2029
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Всего четыре 
пункта

П а р т к о м  Ковдорского 
ГОКа рассмотрел вопрос о 
ходе выполнения мероприя
тий по вводу в строй апа- 
тито-бадделеитовой фабри
ки, утвержденных в мае 
1973 года. Из двадцати 
шести пунктов мероприятий 
выполнено двадцать два, 
остальные находятся в ста
дии завершения.

В своих выступлениях 
главный обогатитель ком
бината 3. И. Зайцева, 
главный механик Н. И. Би
биков, главный инженер 
АБОФ Б. Б. Буглак, на
чальник АБОФ В. С. Гав- 
рилюк, начальник пусково
го комплекса А. П. Сидо- 
ренков и другие внесли кон
кретные предложения, на
правленные на быстрейший 
ввод в эксплуатацию про
изводственных мощностей 
по выпуску апатитового 
концентрата. Партком ком
бината принял соответст
вующие постановления, на
целившие коммунистов и 
всех тружеников комбина
та на безусловный ввод в 
эксплуатацию апатито-бад- 
делеитовой фабрики.

17 марта состоится объ
единенное заседание парт
комов Ковдорского ГОКа и 
треста «Ковдорстрой» с 
аналогичной повесткой дня.

♦  РИТМ СМЕНЫ

1 9  а п р е л я —

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

АПАТИТО-
БАДДЕЛЕИТОВАЯ

ФАБРИКА
Коллективы участков и 

служб апатито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри
ки наметили перечень ра
бот, которы е они обяза
лись выполнить в день 
Красной субботы.

Будет проведена уборка 
от мусора и металлолома 
отметок участка гравита
ции на вновь вводимом в 
эксплуатацию оборудова
нии.

Намечен также ремонт 
третьей мельницы. Электри
ки в этот день планируют 
провести ревизию  двух вы
соковольтных электродвига
телей и двенадцати панелей 
станций управления.

Коллектив участка флота
ции отремонтирует четыре 
блока ФМР, покрасит 
ограждения блоков флото- 
машин, меш алок, Песковых 
насосов, отревизует элек
тродвигатели крыш ных вен
тиляторов в отделении

приготовления реагентов и 
подготовит их к вклю че
нию.

Рабочие участка сушки 
запланировали в день суб
ботника изготовить для 
бункера электрофильтра 
№ I реш етку, два стеллажа 
для хранения запчастей, 
сделать планировку терри
тории, укладку металла, 
оборудования.

К о л л е к т и в ы  с л у ж б  
КИПиА, сантехпромвенти- 
ляции, кранового хозяйства 
и службы по ремонту на
сосов наметили наладить 
три схемы дистанционного 
управления и две —  бло
кировок, очистить от строи
тельных отходов подваль
ное помещ ение админист
ративно-бытового ко р п уса ,. 
изготовить один стеллаж 
для запчастей и материа
лов, отре м о н т и р о в а т ь  
кранбалки грузоподъем 
ностью пять тонн в отде
лении реагентов, произвес
ти демонтаж и монтаж 
двух насосов —  12ГРк-8 и 
5ГРк-8 и переделать уста
новку двух вертикальных 
насосов ЗПВР.

ЭЛЕКТРОЦЕХ
72 работника электроце

ха 19 апреля выпустят на 
тысячу рублей продукции.

РЕМ ОНТНО
МЕХАНИЧЕСКИЙ

ЦЕХ
110 человек займутся в 

этот день изготовлением

запчастей для сельскохо
зяйственных машин подсоб
ного хозяйства ОРСа, капи
тальным ремонтом  экскава
тора ЭКГ-4,6 № 12, выпол
нением заказов отдела ка
питального строительства на 
нестандартизированное обо
рудование. В фонд Крас
ной субботы будет перечис
лено 3 тысячи 200 рублей.

РУДНИК 
«Ж ЕЛ ЕЗН Ы Й »

В честь 105-ой годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина горняки обязались по
грузить 11.500 кубометров 
горной массы, пробурить 
600 погонных метров 
взрывных скважин и про
извести взрывные работы, 
выполнить сборку узлов 
экскаваторов, б у р о в ы х  
станков, б у л ь д о з е р о в .  
Эффект одного  этого дня 
составит в общ ей сложно
сти 3.487 рублей.

КОВДОРСКАЯ ТЭЦ
В день ком мунистическо

го субботника ТЭЦ будет 
обеспечивать потребителей 
города и предприятия теп
лом и электроэнергией.

Оперативный персонал 
будет работать в этот день 
на сэкономленном  топливе 
и электроэнергии для соб
ственных нужд. Работники 
управления примут участие 
в сборе металлолома.

Ремонтный персонал зай
мется ремонтом  вспомога
тельного оборудования в 
своих цехах.

Николай Полянский работает электрослесарем на уча
стке обогащения железорудной обогатительной фабрики. 
Кроме основной профессии он освоил навыки работы 
кабельщика и электросварщика.

Николай — не просто рабочий, хорошо исполняющий 
свои обязанности. Он участвует в разработках рацпред
ложений. Среди подписей под рацпредложением по из
менению автоматизации схемы зумпфа грязных стоков 
стоит и его имя.

Фото Ю. Петрухина.

И опять: СЕМЬ ОДИН ОБЕД
За сутки 10 марта в приемные бункера участка д р о б 

ления не додали 371 тонну руды, суточный план д р о б 
ления был выполнен только на 98,7 процента.

Мы решили опубликовать граф ик подачи руды по 
часам во всех трех сменах и попросили проком м енти
ровать граф ик руководителей трех заинтересованных 
участков— рудника «Железный», цеха технологического 
транспорта и дробления железорудной обогатительной 
фабрики. Пусть мы повторяемся, но еще раз хочется 
напомнить, что дробление нынче стоит во главе тех
нологического процесса, которы й заканчивается на 
апатито-бадделеитовой обогатительной ф абрике. И от 
ритмичности подачи руды во м ногом  зависит и качест
во и количество апатита.

П О СТУ П Л ЕН И Е РУ Д Ы  
НА УЧАСТОК Д Р О Б Л Е Н И Я  

10 МАРТА 1975 ГОДА
I-ая смена (с 00.00 до 08.00)

План Ф акт.
1 час 1.050 780
2 час 1.250 1.023
3 час 1.250 1.184
4 час 1.250 848
5 час 1.250 1.089
0 час 1.250 1.237
7 час 1.250 1.252
8 час 1.050 1.304
З а  смс'ну 9.600 8.717
2-ая смена (с 08. 

План
до 16.00)

Факт.
1 час 1.050 1.153
2 час 1.250 1.114
3 час 1.250 1.380
4 час 1.250 1.503
5 час 1.250 1.018
6 час 1.250 1.261
7 час 1.250 1.504
8 час 1.050 1.315
З а  смену 9.600 10.248
3-ья смена (с 16.00 до 24.00)

План Факт.
1 час 1.050 791

2 час 1.250 1.368
3 час 1.250 1.275
4 час 1.250 806
5 час 1.250 1.127
6 час 1.250 1.221
7 час 1.250 1.478
8 час 1.050 1.398
З а  смену 9.600 9.464

З а  сутки 
План Фактически
28.800 28.429

Итак, по просьбе редак
ции г р а ф и к  ком ментирую т: 

•
В. к. НАУМОВ — на

чальник участка экскавации 
рудника «Железный»:

— В первый час первой 
смены, в основном из-за за 
поздалого выхода машин 
па линию, мы всегда в 
долгу. Ведь у шоферов 
БелАЗов смена начинается 
тоже с ноля. Пока меха

ник выпишет путевки, по
ка проверит машины, пока 
шоферы доедут до карьера, 
проходит 15—20 минут.

В четвертый час смены 
разница между плановой и 
фактической поставкой ру
ды достигает 400 тонн. 
Известно, что этот час — 
время обеда. Шоферов дол
жны подменять. А судя по 
показателям за 10 марта, 
подмена налажена не была. 
Ответственность за это пол
ностью лежит на горном 
мастере участка А. Г. Се- 
сюнине и сменном механике 
по эксплуатации ЦТТ — 
они не обеспечили подмену 
машинистов экскаваторов и 
шоферов.

Вторая смена прошла 
нормально. А вот в третью 
смену опять в обеденный 
час не хватило 450 тонн. 
Значит, мастер экскаватор
ного участка В. А. Сазонов 
и сменный механик по экс
плуатации ЦТТ так же как 
и в первую смену, не орга
низовали подмену.

Вывод прост. Первый и 
четвертый часы первой и 
третьей смен отражаются 
на выполнении плана в об
щем за смену и в целом за 
сутки.

В. И. СПИРИН — на
чальник эксплуатации цеха 
технологического транспор
та:

**— Первый час первой 
смены экскаваторщики ни
когда не начинают вовре
мя, а с задержкой на 15— 
20 минут. За  это время м а
шины бы уже сделали по 
одному рейсу, что состави
ло бы в среднем 450—460 
тонн руды. Это главная 
причина низкой производи
тельности труда в первый 
час смен.

Четвертый час. Обед. 
Здесь опять вопрос упи
рается в технику. Во-пер
вых, не всех машинистов 
экскаваторов подменяют 
па время обеда, а просто 
останавливают машины — 
и делу конец. Вывод — на
до обеспечить замену. Вто
рое — и водители БелАЗов 
не все подменяются на вре
мя обеда и сходят с линии 
на 15—20 минут. Но здесь 
пока ничего не сделаешь — 
у нас не хватает водителей 
для подмены.

А. Г. ФРУХТБЕИН — 
начальник участка дробле

ния железорудной обогати
тельной фабрики:

— План первой смены за 
10 марта не выполнен из- 
за неритмичной поставки 
руды. К сожалению, как по
казывает сам график, эта 
неритмичность касается пя
ти часов из восьми. Вторая 
(утренняя смена) подтверж
дает, что при должной ор
ганизации работ со стороны 
ИТР цеха технологического 
транспорта и рудника мож 
но обеспечить ритмичную 
подачу руды, исключить 
простои участка дробле
ния.

Ведь срыв ритмичной по
ставки в течение всего 
лишь двух-трех часов вле
чет за собой невыполнение 
сменного задания и на 
экскавации, и в ЦТТ, и на 
дроблении. Догнать за счет 
большего объема продроб- 
ленной руды мы не в со
стоянии, (оборудование не 
позволяет.

А что работать можно 
нормально, доказывает вто
рая смена. В первый час 
сверх плана дано 100 тонн, 
в третий 130 и даж е в чет
вертый, обеденный, сверх
плановый показатель со
ставил 253 тонны! Конечно

же, это говорит о хорошей 
организации работы тран
спортников и механизато
ров. И в конечном счете 
смена перевыполнила план 
на 648 тонн. Но и удачная 
смена не спасла положения 
— за две предыдущих не
додано больше тысячи тонн.

Л . В. ЧИЖ АЕВ -  стар
ший диспетчер комбината:

—  Прочитав объяснения 
всех заинтересованных сто
рон, читатели «Рудного 
Ковдора» имели возм о ж 
ность уяснить себе причи
ны невыполнения плана по 
добыче и дроблению  ру
ды.

Если бы «Иван не кивал 
на Петра», план по руде 
за сутки смогли бы перевы
полнить на 1944 тонны. И 
это без подклю чения до 
полнительного дробильно
го оборудования на фабри
ке. Вовсе не обязательно 
быть экономистом , чтобы 
подсчитать потери от таких 
вот «киваний».

Работа только за одни 
эти сутки, 10 марта, пока
зывает, что мы не только 
м ож ем , но и должны рабо
тать ритмично и согласо
ванно —  ведь это наши ре
зервы в производстве 
сверхплановой продукции 
и сэкономленны е рубли 
народных денег.

АБОФ. Пролет флотации. Фото Ю, Петрухина.

+  ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ +

Ш А  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е
25 марта состоялся се

минар для председателей и 
членов групп народного 
контроля цехов Ковдор
ского ГОКа.

Председатель группы на
родного контроля комбина
та Н. Н. Кудимова в своем 
выступлении рассказала об 
истории создания органов 
народного контроля, у ис
токов которых стоял В. И. 
Ленин, и о Положении о 
народном контроле СССР.

Контролерам было прочи
тано девять лекций. Среди 
них: «Группы и посты — 
основа системы органов на
родного контроля», «П ла
нирование работы», «Ос
новные виды проверок и 
методы их организации», 
«О порядке рассмотрения 
предложений, заявлений и 
ж алоб граждан».

Затем с речью высту
пил секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль

манов. Товарищ Гильманов 
нацелил народных контро
леров на повседневный 
контроль за внедрением но
вой техники и технологии в 
производство и механиза
ции трудоемких работ, осо
бенно это касается вспомо
гательных работ, где рост 
производительности труда



ф  ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ф

Дополнительный рычаг
В нынешнем учебном го- Коллектив смены кроме но, один раз в месяц, в 

ду большую подготовитель- обязательств на д е в я т у ю  квартал и за год. В декаб- 
ную работу, направленную пятилетку в целом берет на ре, как правило, мы уже
на улучшение учебного 
процесса, проделали парт-_ . н о .  Мы пришли к социали
бюро, фабричный комитет и стическому соревнованию на

себя обязательства ежегод- знаем план и показатели
на следующий год. Тща-

администрация фабрики. 
Было проведено объедине
ние некоторых школ, обо
рудована аудитория, где 
имеется наглядная агита-

договорных началах между 
коллективами смен и пред
ставителями ведущих про
фессий. Установлен конт
роль за выполнением обя- 

ция, плакаты, стенды, со- зательств каждым техноло- 
ставлен график занятий. гом. Как на занятиях, так 

При таких условиях, ес- и вне занятий довожу до 
тественно, повысилась за- сведения каждого рабочего, ,
интересованность слушате- какие пункты обязательств £Уж дал свои обязательства.

выполнены, отмечаю поло- Я пРивел„ некоторые дан- 
жительное в работе, ука- ны® нашеи Работы и под
зываю НЯ недостатки пт- Робно Рассказал об имею

щихся резервах.

тельно подводим итоги, 
изыскиваем-резервы и при
нимаем обязательство на 
новый год.

После ознакомления с 
Обращением Ц К  КПСС к 
партии, к советскому на
роду на очередных заняти
ях коллектив смены об

лей, и нам, руководителям 
школ коммунистического 
труда, стало легче прово
дить занятия, доводить до 
слушателей материал.

Как руководитель школы

зываю на недостатки, от
ставание, стараюсь помочь, 
выявить причины. Приведу такой пример.

Такой контроль и помощь Если производительность
коммунистического труда и со стороны пропагандиста мельниц повысить только

даю т положительные ре- на 1—2 тонны в час, при
зультаты. К ак правило, в этом не снижая качествен-
коллективе за  последние ных показателей, то в год
четыре года каждый рабо- дополнительно можно пе-
чий перевыполнял свои обя- реработать 24.000 тонн ру-
зательства, что положи- ды, и, значит, получить,

материалов. И помогают тельно повлияло на показа- прибавку в 9.000 тонн вы-
им в этом деле экономиче- тели смены в целом. сококачественного концент-
ские знания. Итоги подводим регуляр- рата. А если машинист се

руководитель смены я з а 
интересован в том, чтобы 
нацелить поиск рабочих-на 
выявление резервов произ
водства, повышение каче
ства продукции, экономию

параторов снизит потери 
железа в хвостах на 0,1 
процента, то за год это 
выльется в 5.000 тонн кон
центрата.

Д аж е при таких скром
ных показателях мы мо
жем дать дополнительно 
сверх плана 13— 14 тысяч 
тонн концентрата.

После такого откровен
ного разговора машинисты 
М. И. Васюков и М. И. 
Соцков, машинисты сепа
раторов 3. П. Наумова и 
А. И. Нестерова на очеред
ных занятиях выступили и 
сказали, что это выполне
ние реальное, что постара
емся добиться таких пока
зателей. И коллектив в от
вет на Обращение ЦК 
КПСС принял повышенные 
обязательства выполнить 
годовой план к 29 декабря 
1975 года. Это значит — 
выдать Родине 12 тысяч 
тонн сверхпланового кон
центрата на сумму около 
110 тысяч рублей.

Приведу некоторые по
казатели работы коллекти
ва. В 1973 году смена вы
дала сверх плана 23.800 
тонн концентрата при обя
зательстве 15 тысяч тонн, 
с содержанием железа 63,5 
процента. Превышено обя

зательство по производи
тельности труда на 4 про
цента.

Такие результаты достиг
нуты за счет увеличения 
зоны обслуживания, совме
щения профессий, проведе
ния ряда организационно
технических мероприятий. 
Большое внимание уделя
ем мы обмену опытом меж
ду передовыми рабочими. 
Коллектив смены №  1 за 
ключил в 1971 году дого
вор со сменой № 2, которая 
считалась отстающей, так 
как регулярно в течение од- 
ного-двух месяцев в году 
не выполняла плана.

Мы направили в отстаю
щую смену 3. П. Наумову 
и А. С. Атапина для ока
зания практической помо
щи. Они тщательно проана
лизировали работу смены, 
поделились опытом, пока
зали свои приемы в рабо
те. Собрали собрание кол
лектива и указали на кон
кретные причины невыпол
нения плана, а их оказа
лось не так уж  много: по
теря рабочего времени и 
пробег оборудования вхо
лостую. Такой обмен дал 
положительные результаты, 
постепенно смена догнала 
передовые коллективы.

На одном из занятий 
«Труд в социалистическом 

обществе» по теме «Про
изводительность труда, к а 
чество и количество про
дукции» я дал практиче
ское задание слушателям 
провести хронометраж ра
бочего времени на каж 
дом рабочем месте. И слу
шатели подошли к этому 
с большой серьезностью. 
Машинист дробилок А. К. 
Ковгор, машинист , мель
ниц М. И. Васюков, маши
нист сепараторов 3. П. 
Наумова и другие внесли 
ряд предложений, которые 
были поданы на рассмот
рение администрации и 
профсоюзной организации.

Почти все слушатели за 
тронули вопрос о неэко
номном расходовании ра
бочего времени на уборку 
рабочих мест, был сделан 
и ряд других замечаний. 
Ведь сокращение рабочего 
времени на тот или иной 
прием дает возможность 
увеличить зону обслужива
ния.

А. МУРАШКИН,
руководитель школы 
коммун и с т и ч е с к о г о  

труда железорудной 
обогатительной фабри
ки.

Как у ж е  сообщ алось, в н а
чале ф евраля в бригаду А. Ф. 
Д ари чева, занятую  на строи
тельстве чаши сгустителя № 1 
в корпусе сгущ ения, влилась 
бри гада Василия Горшкова. 
Увеличение числа строителей 
позволило ускорить работу.

Так, бетонирование днищ а 
бригады  закончили к 25 ф евра
ля. Возведены все 32 поддер
ж иваю щ их ф ундам ента.

Бетонирование стен сгустите
ля, м он таж  рандбалок, н аруж 
ную кирпичную кладку  и д р у 
гие работы  бри гада  А. Ф. Д а 
ричева уж е п родолж ает своими 
силами, чтобы к 31 м арта обе
спечить полную готовность 
объекта к м он таж у оборудо
вания и металлоконструкций 
купола чаш и.

На снимке: момент армиро
вания дн ищ а и стенки чаши 
сгустителя № 1.

Фото Ю. П етрухина.

ф  ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ф

ЛЕСТНИЧНЫЕ МАРШИ 
— В К Р Е Д И Т ?

Мы строим 70-квартир- 
ный дом облисполкома со 
вставкой. На четырех эта
ж ах одного из подъездов 
расположится гостиница. 
Остальные намечено ис
пользовать для вселения 
новоселов. В доме будут 
однокомнатные, двухком
натные и трехкомнатные 
квартиры. Работаем мы в 
три смены. К середине ап
реля должны закончить 
кирпичную кладку. Четыре 
этаж а уже возведены.

Бригада работает по ме
тоду хозяйственного расче
та. Коллектив настроен вы
полнить принятые социали
стические обязательства. Но 
беспокоит нас и отраж ает
ся на нашей работе плохая 
поставка материалов. В 
конце февраля и начале 
марта дефицитом на строй
ке был кирпич. В течение 
десяти дней приходилось 
заниматься чем угодно, 
только не строительством - 
уборкой мусора и т. д. — 
чтобы хоть каким-то обра
зом занять людей и исклю
чить простои.

Теперь ж е лихорадит ра
боту отсутствие конструк
ций. Нет гипсовых перего
родок, лестничных маршей 
и площадок, плит перекры
тия ПТК-63-12, перемычек 
для дверных и оконных 
проемов.

Эти два примера показы
вают, что заранее отраба
тываемый график поставки 
материалов не выполняет-
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ся, что, соответственно, вле
чет за собой понижение 
производительности труда в 
бригаде.

А ведь у нас два объекта. 
Возводим еще и общежитие 
треста «Ковдорстрой».

При хорошей поставке 
материалов наш коллектив 
в состоянии осваивать до 
140.000 рублей в месяц, а 
сейчас потолок бригады 
всего 100 тысяч, как было 
в феврале.

То ж е может случиться и 
в марте. Вся надежда на 
оставшиеся дни месяца. Ес
ли за это время бригаду 
обеспечат материалами, дом 
облисполкома будет сдан 
соответственно графику к 
20 апреля, а общежитие 
треста к Празднику Побе
ды.

Бывает так, что занима
емся просто-таки странньш 
делом: перевозим конструк
ции с объекта на объект, 
лишь бы хотя на одном из 
них свести концы с конца
ми. Лишняя транспортиров
ка, трата рабочего времени. 
А ведь для того объекта, 
с которого взяли какую-лм- 
бо конструкцию, все равно 
завтра-послезавтра придет
ся ее где-то добывать.

С общежития, например, 
возим перемычки — там 
можно день-два обойтись 
без них.

А на седьмом доме, по 
о с о б о й  договоренности, 
«взяли в кредит» 2 лест
ничных марша. Оказались 
в долгу. Придется в луч
шие дни расплачиваться.

В. НЕХОЦА, 
бригадир СМУ «Пром- 
жилстрой».

НА  П Е Р Е Д Н Е М  К Р А Е
(О кончание.

Н ачало см. на 1-й стр.).

должен достигаться в ос
новном за счет механиза- 
ции. Под контролем долж 
ны быть объекты капиталь
ного строительства, освое
ние мощностей АБОФ.

Одна из важнейших за 
дач, стоящая перед коллек
тивом комбината — рас
ширение рудной базы, от
вод реки Верхняя Ковдора 
и осушение озера Ковдоро.

Далее выступающий от
метил, что проведенные 
проверки строительных ор
ганизаций, работы комби
ната «Апатит» выявили 
большие потери рабочего 
времени. Они имеют место 
и на Ковдорском комбина
те. Народные контролеры не 
должны проходить мимо1 
таких фактов. Еще имеются 
у нас случаи бесхозяйст
венности, нерационального 
использования электроэнер
гии и теплоэнергии, непра
вильное хранение и расхо
дование материальных цен
ностей.

Первый секретарь Киров
ского горкома КПСС обра
тил внимание на необходи
мость контроля за испол
нением принятых реше
ний. Только при соблюде
нии этого можно ждать 
эффективной работы.

На семинаре был пред
ставлен анализ работы 
группы народного контро
ля за 1974 год. Народными 
контролерами только го
ловной группы комбината 
сделано 26 проверок, в них 
приняло участие 75 чело
век. Основные из них — 
это неоднократная провер
ка правильности разгрузки 
и транспортировки грузов 
и организация работ в це
хе подготовки производства.

Из-за нерасторопности ру
ководителей цеха комбинат 
вынужден платить штрафы 
за простои вагонов.

Руководители цеха и уча
стка подготовки производ
ства В. П. Гудовский, А. Н. 
Воронин и Ю. И. Бабошин 
были заслушаны на заседа
нии группы народного кон
троля. За допущенные не
достатки и причинение 
ущерба было предложено 
администрации комбината 
начальника цеха В. П. Гу- 
довского привлечь к дис
циплинарной ответственно
сти, а с А. И. Воронина и 
Ю. И. Бабошина взыскать 
частично ущерб, нанесен
ный комбинату.

Были также проведены 
проверки расходования, 
троса на руднике «Ж елез
ный», расходования ГСМ в 
цехе технологического тран
спорта. Под постоянным 
контролем было строитель
ство АБОФ, строительство 
централизованного участка 
по корундированию и ре
монту технологических на
сосов.

Группа народного контро
ля рассмотрела вопрос не
рационального использова
ния тепловой энергии в це
хах комбината. Были заслу
шаны руководители таких 
цехов как АБОФ, рудник 
«Железный», ОРС, Ж КО, 
которые в своих выступле
ниях объяснили причины 
нерационального использо
вания тепловой энергии и 
назвали сроки устранении 
недостатков. И здесь нуж 
но отметить, что слово свое 
они сдержали. Но при этом 
нельзя пройти мимо того, 
что устранено все было в 
течение одной недели — 
двух... Как будто специаль
но ожидали вмешательст

ва народных контролеров.
Задачи, стоящие на 1975 

год перед коллективом ком
бината, большие и важные. 
Народные контролеры дол
жны оказать помощь пар
тийным и хозяйственным 
органам. План работы груп
пы народного контроля 
комбината на 1975 год 
включает в себя 43 меро
приятия и охватывает мно
гие вопросы деятельности 
коллектива. Среди них: ос
воение мощностей АБОФ, 
использование энергоресур
сов, хранение оборудования 
и запасных частей, провер
ка использования рабочего 
времени и другие.

Д ля повышения дейст
венности в группе народ
ного контроля комбината 
созданы секторы: по ис
пользованию энергоресур
сов; по сохранности и ис
пользованию оборудования; 
по охране социалистической 
собственности; по использо
ванию рабочего времени; по 
использованию автотран
спорта; по внедрению новой 
техники; по торговле; по за 
явлениям, предложениям и 
жалобам трудящихся; ин
формации. ,

В конце своего выступ
ления я хотел бы сказать, 
что такие народные контро
леры как В. С. Коваленко, 
А. Н. Калимулин, В. Г. 
Николаев, Ю. В. Савин, 
А. И. Панкратов, П. К. Бе
резкин, А. А. Туров, К. К. 
Рукевич показывают при
мер требовательности к се
бе, принципиальности и не
примиримости, когда дело 
идет о защите обществен
ных интересов.

Н. БЕРЕЗИН, 
заместитель председа
теля группы народного 
контроля ко м б и н а т .

ф  КОВДОРСКИЙ 
ВЕРМИКУЛИТ ф

МЕНЬШЕ
ДЕСЯТИ

МЕСЯЦЕВ
Основные технологиче

ские узлы для будущей 
промышленной ф абрики мы 
уж е испытали. Правда, о 
опытных условиях. Это узел 
классификации и дробле
ния руды, узел винтовой 
сепарации с промы вкой и ' 
м окры м  грохочением, про
цессы концентрации на сто
лах и обогащения на отса
дочных машинах.

Сотрудники «Гипронине- 
металлоруды» и инженер
но-технические работники 
опытной вермикулитовой 
фабрики исследуют вопро
сы обезвоживания концент
ратов различной крупности 
на центрифугах и в д р е 
нажных бункерах.

Пока что ’ единственно 
непроверенным в пром ы ш 
ленных условиях остается 
процесс суш ки концентра
та. Как отечественная, так 
и зарубежная практика до 
сих пор не имеют аналогов 
промышленной суш ки вер- 
микулитового концентра
та.

Теперь задачей номер 
один для нас является со
здание коллектива техноло
гов и ремонтников. Слеса
ри должны  также осваи
вать ремонт нового для 
них оборудования. С этой 
задачей нам надо спра
виться к  концу третьего 
квартала. Отсюда вытекает, 
что коллектив опытно-про- 
мышленной' фабрики дол
жен досрочно, к  середине 
ноября, завершить выпол
нение годового плана и 
принятых на год и на пяти
летку в целом социалисти
ческих обязательств —  что
бы сразу ж е  приступить к 
наладке, ревизии и про
крутке  оборудования.

Плановое решение наме
ченных мероприятий даст 
возможность с первых же 
дней 1976 года мобилизо
вать все усилия на освое
ние новых мощ ностей и 
выполнение плана.

Сегодня уж е  назрела не
обходимость уком плектова
ния инженерно-техническо
го аппарата новой фабри
ки. Стройка вошла в ту фа
зу, когда требуются ко о р 
динированные действия за
казчиков и эксплуатацион
ников.

О. ТИХОМИРОВ, 
начальник опытно-про
мышленной вермику
литовой ф а б р и к и  
ГОКа «Ковдорслюда».



+ и КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ + ------

На берегах Немана
Весной 1945 года наши 

бойцы в составе гвардей
ской дивизии третьего Бе
лорусского фронта получи
ли приказ форсировать Не
ман, закрепиться на проти
воположном берегу и удер
живать занятые позиции до 
подхода подкрепления.

Бойцы форсировали реку 
на надувных резиновых 
лодках и вплавь. Надо ска
зать, что в успешном вы
полнении приказа очень 
нам в то утро благоприят
ствовала погода. Союзни
ком на этот раз был силь
ный туман. В облаках рыс
кали фашистские бомбарди
ровщики и сбрасывали 
бомбы. Наугад. А в мет
рах двухстах над берегом

барражировала «рама». Вы
следили бы мае, если бы 
не наши зенитчики. Они 
прямым попаданием разнес
ли в щепки «раму».

Поступил новый приказ: 
испытать силы противника. 
Пядь за пядью мы продви
гались вперед. Сто, затем 
пятьсот метров атаки. Во
оруженные автоматами и

одним ручным пулеметом: 
мы все же заставили врага 
отступить. Сразу же по ра 
ции изйестили об этом успе
хе. С того берега открыли 
по немецкой линии оборо 
ны огонь «катюши».

В это время саперы нала 
дили переправу и через Не 
ман двинулась военная тех 
ника.

Так закончился еще один 
бой, приблизивший нас к 
победе. Мои однополчане, в 
том числе и я, были на 
граждены орденами и ме
далями. Я за те бои полу
чил Орден Славы III сте 
пени, медали «За отвагу» и 
«За взятие Кенигсберга».

С. САЛЫНИН, 
слесарь - вулканиза
торщик вермикулито- 
вой фабрики, гвардии 
старшина.

За успехи на трудовом  
фронте Сергей Павлович 
Салынин награжден орде
ном «Знак Почета» и м е
далью «За трудовую  доб
лесть» в честь столетия со 
дня рождения В. И. Лени
на.

Назвать только профес
сию его —  слесарь-вулка
низаторщ ик —  для харак
теристики работы малова
то, ибо Сергей Павлович 
на вермикулитовой фабри
ке трудится без малого де
сять лет и изучил, м ож но 
сказать, кажды й узел.

В прош лом  году вышла 
из строя транспортерная 
1 ента конвейера. Чтобы не 
орвать погрузку  готовой 

“ пппцукции, ленту срочно 
й J бвшо завулканизиро- 
ваТгь. Ведь в заполненный 
до отказа бункер продук-

Же лезный доктор
цию подавать не станешь. 
И вот за Сергеем Павлови
чем, как за доктором , бы 
ла послана машина. Прибыл 
он на ф абрику со слесарем 
—  «ассистентом», товари
щем по работе. Не буду 
вдаваться в подробности 
«хирургической операции», 
но через четыре часа лен
та как ни в чем небы вало 
продолжала подавать кон 
центрат.

Сергей Павлович актив
ный член добровольной на
родной дружины , член цех
кома. Как ком мунист про
водит идейно-воспитатель
ную работу среди рабочих 
механической службы фаб
рики. В ряды КПСС санин
структор роты гвардии

старшина Салынин вступил 
в июне 1944 года, после 
ранения в бою  под Смо
ленском. Когда вы здоро
вел, вновь возвратился в 
строй. Сослуживцы своего 
инструктора называли «наш 
доктор».

А  с 1945 года, вскоре 
после победы, Сергей Пав
лович, взял в руки  другое  
оруж ие  —  орудие труда — 
и все это время находится 
на передовой линии сози
дательного фронта —  вра 
чует технику. Десять ле 1 

этого труда отданы фабри 
ке.

С. МИХЕЕВ, 
механик вермикулито
вой фабрики ГОКа 
«Ковдорслюда».

Н А С Т А В Н И К
Недавно вернулся в Ков- 

дор  Сергей Ершов. Пришел 
на рудник «Железный». В 
кабинете начальника эк
скаваторного участка Ва
дима Константиновича На
умова сразу спросил: «Как 
жив-здоров Тихонов-стар- 
ший? Хотел бы снова к 
нему, в помощники...»

Два года службы в а р 
мии как бы отодвинули на 
время лю бимое дело, то
варищей. И вот Сергей 
вновь среди нас. По тому, 
как тепло и радуш но при
няли его, он понял, что 
его помнили и он эти два 
года был частицей рабоче
го коллектива.

Ершов не случайно за
вел разговор о машинисте 
экскаватора Тихонове. Евге
ний Алексеевич —  его 
первый и главный учитель. 
Чему научил он Сергея? 
Ответить м ож но  очень ко 
ротко : помог освоить про
фессию. Но слова зачастую 
даже приблизительно не 
м огут передать, как о гр о 
мен и сложен м ир новых 
чувств и переживаний у че
ловека, начинающ его само
стоятельную т р у д о в у ю  
жизнь. Осмысление и по
нимание приходят лишь 
годы спустя. А  поначалу 
все пугает и огорчает но
вичка.

О гром ны й котлован, гро 
хот мощ ных экскаваторов, 
ш у м  тяжелых самосва
лов. Представить себя 
здесь хозяином или даже 
участником того, что про
исходит, подростку было 
невозм ожно. Евгений А л ек
сеевич Тихонов увидел рас- , 
терянность парня и взял к 
себе помощ ником . И нача

лась учеба.
Но учитель оказался че

ловеком  немногословным. 
Больше учил делом  и при
м ером : только успевай,
приглядывайся, вникай.

Гудит, сотрясается махи
на экскаватора. Размерен
но описывает полукружья 
ковш : напряженно вгрыза
ется в породу и вдруг рас
слабляется над кузовом  
очередного БелАЗа.

Голосов за грохотом  не^ 
слышно. Поэтому Евгений 
Алексеевич прежде всего 
учит новичков вслушивать
ся в машину, чувствовать 
ее и понимать. По звуку 
надо выделить и предпола
гаемый участок поломки и 
предупредить ее —  уметь

принять единственно вер
ное решение.

Двенадцать лет назад 
Тихонов пришел на рудник 
«Железный». Начал помощ 
ником  в экипаже М . Под- 
чапко. Н елегкую  проф ес
сию машиниста экскаватора 
Евгений Васильевич освоип 
так, что приведи его сей
час в карьер с завязанны
ми глазами— найдет по зву
ку  свой номер 15-й. И ни
кто, пожалуй, не удивится 
этому: от верхнего до ниж 
него горизонта выбирал 
руду Тихонов.

Как бы ни был тяжел 
труд экскаваторщ ика, ни
когда не приходила Тихо
нову, кавалеру Знака шах

терской доблести III сте
пени, мысль сменить про
фессию. Д аж е  когда ис
полнилось пятьдесят. Да, 
собственно, легких путей 
он никогда и не искал в 
жизни. После опасного ра
нения в 44-м году при 
форсировании реки Свирь 
на Карельском  фронте 
долго лежал в госпитале. 
Демобилизовали, как го
ворится, вчистую. Потом 
поехал работать на север. 
Д о  Ковдора был арматур
щ иком  на строительстве 
Княж егубской , Иовской, 
Кумской ГЭС.

Сейчас на руднике «Же
лезный» трудятся сыновья 
Тихонова —  Виктор и Ни
колай. Оба —  помощ ники 
машиниста экскаватора, го
товятся поступать в инсти
тут. Младший Тихонов —  
Сергей —  на горном  фа
культете Калининского по
литехнического института.

Время покажет, как сло
жится судьба сыновей Ев
гения Алексеевича. Но 
м ож но  с уверенностью ска
зать, что свой главный уни
верситет они успешно за
кончили под руководством  
хорош его  педагога. Отец 
научил их любить труд, 
быть хозяином машины, не 
искать легких удач.

И, видимо, поэтому, 
вернувшись в коллектив, 
Сергей Ершов, не разду
мывая, решил идти по
м ощ ником  к машинисту 
15-го экскаватора Евгению 
Васильевичу Тихонову.

М. ЛОМАКИН,
машинист экскаватора
рудника «Железный».

1 Н.У-1ГД,
КУИНЫ!

•Ш С Т О Т А -З А Л О Г  У Ю Т А
Каждый год после окон

чания учебных заведений 
молодые люди оставляют 
родные места и едут 
строить свою жизнь. На 
первых порах им предо
ставляют койку в общежи
тии. И именно здесь, в кол
лективе, сразу видно, как 
ты воспитан, будешь ли ты 
помощником воспитателя 
или тобой надо вплотную 
заниматься. Или, что еще 
труднее, перевоспитывать.

Хорошо отзываются о 
своем воспитателе девушк»! 
из женского общежития 
комбината. Это мнение раз
делили и мы, проводя 
1 марта рейд по проверке 
быта проживающих.

В. С. Диомидова походи
ла с нами по комнатам. 
Первое, что мы отметили, 
все они -— те, где мы побы
вали — были хорошо и 
уютно прибраны. Самые 
аккуратные и с красиво 
оформленным интерьером! 
мы сфотографировали. На 
фото, которое публикуется 
здесь, снята комната № 58. 
Но это не значит, что она 
самая лучшая. Мы просто 
не задавались целью выде
лять. Она одна из лучших, 
таких как 36, 51, 59-я...

Есть и комнаты, в кото
рых будто и неплохой по
рядок, но атмосфера не то 
чтобы неуютная, а просто 
гнетущая—насквозь пропи
танная никотином. В таких 
случаях говорят: хоть то
пор вешай.

Но вернемся опять к по

ложительным примерам. 
Большую помощь своему 
воспитателю оказывают 
Г. Лунева, А. Неговора, 
3. Иванова, Г. Федотова.

Есть комнаты, в кото
рых девушки стараются во
всю, чтобы хорошо офор
мить свое жилище, но, при
глядевшись, можно заме
тить, что листики цветов 
или картины покрывает 
пыль, а на стенах — гряз
ные пятна, подтеки, трещи
ны. Особенно много таких 
отметин в комнатах чет
вертого этажа. Мы, конеч
но же, поинтересовались 
природой этого явления... 
И услышали такую исто
рию.

Четыре года тому назад 
здание капитально отремон
тировали. Кроме стен и пе
рекрытий, капитально (!?) 
отремонтировали и крышу, 
но она по сегодняшний 
день просеивает сквозь се
бя дождь. К тому же, с 
тех пор никакая косметика 
в комнатах не проводилась.

Это, так сказать — быто
вые проблемы. К ним мож
но добавить и такие фак
ты, как перегоревшие пли
ты на кухнях, неисправная 
вентиляция в душевых и 
ряд других мелких проблем, 
которые под силу устра
нить администрации обще
жития, будь она настойчи
вее в своих требованиях.

А. ПЕТРОВ, 
начальник штаба «КП» 
комбината.

Фото автора.

Конкурсны й вечер отды
ха коллектива ж елезоруд 
ной обогатительной ф аб
рики совпал с М еж дуна
родны м  ж енским  днем 
8 Марта. Возможно, это со 
впадение и повлияло на 
сценарий.

Свадьба —  один из са
мых радостных праздников. 
И Нина и Владимир Ш лапо- 
ковы, которы м  на сцене 
вручила свидетельство о 
браке  депутат горсовета 
Е. М . Ш аблий, запомнят 
это событие на всю  жизнь.

Двадцать пять лет назад 
поженились Евдокия Ф е д о 
ровна и Виталий Василье
вич Калмыковы, Валентина 
Ефимовна и Владимир Гри
горьевич Николаевы. Их 
тоже пригласили на сцену. 
Возможно, даже точно, в то 
послевоенное время не 
приходилось так отмечать 
:обытия, не дарили ключей 
эт квартиры с обстановкой, 
но эТи лю ди сумели сохра
нить и пронести большее 
зогатство —  любовь и ува- 
кенйе д руг к  другу. И вот 
:ейчас в зале находятся их

сыновья и дочери, и вмес
те со всеми аплодируют 
виновникам торжества.

А еще были тут же, на 
сцене, и крестины. В семье 
работницы ф абрики Нины 
Ивановны и машиниста экс
каватора рудника «Ж елез
ный» Михаила Васильевича 
Ломакиных родились двой
няшки —  мальчик и девоч

к а .  Родителям вручили сви
детельство о рождении но
вых граждан страны, также 
преподнесли подарки. А 
начальник рудника Ф . Н. 
Никитин зачитал выписку 
из решения рудком а о вы
делении Л омакину вне оче
реди четырехкомнатной 
квартиры.

Нужно бы, конечно, рас
сказать и об отличных но
мерах самодеятельности, 
подготовленных специально 
к этому вечеру, и о старин
ном обряде обручения, 
оживш ем  на сцене. Но мы, 
члены ж е н с к о г о  ж ю ри, 
судившие к о н к у р с  м у ж 
чин, уж  больно были 
заняты своими судейскими 
проблемами. К тому же, 
мне кажется, этот конкурс 
доставил несколько  весе
лых минут всем зрителям. 
И вообщ е такая форма 
проведения вечеров заслу
живает поощ рения. Э ле
менты состязательности, 
некоторый спортивный 
азарт оживляю т програм 
му, делают активными уча
стниками вечера не только 
тех, кто  «отдувается» на 
сцене, но и самих болель
щиков, то есть зрителей.

По условию первого за
дания мужчины  должны 
были, облачась по всем 
правилам в фартуки, при
шить по пуговице к лос
кутку  материи. Уж е и вре
мя конкурса  истекло, а 
Никита Васильевич Жигаль- 
цев никак не м ог выпутать
ся из завязок фартука. Пер
вым справился с заданием 
слесарь участка дробления 
Анатолий Козлов. Мы в 
ж ю р и  не удержались и ода
рили победителя экспром 
том:

Сроду пуговиц не шил,
А на вечере спешил,
Чтоб обрадовать супругу, 
О богнал в работе друга... 
Вывод сделал д л я  себя:

Лучш е б клеить их, друзья!
А вот лучший навык в 

пеленании младенца (в 
данном случае куклы ) пр о 
демонстрировал суш ильщ ик 
Павел Березкин. Правда, 
по условиям конкурса, 
учитывалось и умение уба
юкивать малыша. Тут уж е  
Павел Константинович был 
вообщ е вне конкуренции.

Как известно, в некото
рых приятных случаях м у ж 
чины в доме и хозяйством 
занимаются, за покупками 
в магазины ходят. И опять 
лучше всех, по мнению 
ж ю ри, распорядился отпу
щенной десяткой Анатолий 
Козлов. Он лишь 80 копеек 
израсходовал на собствен
ные нужды, а на девять 
двадцать «купил» жене 
подарок. Ну, а тост за ж е н 
щин —  активное владение 
запасом нежных эпитетов 
—  красивее всех произнес 
слесарь обогащ ения Игорь 
Трофимов.

Победители и побеж ден
ные по-братски, позабыв 
конкурсны е распри, разде
лили м еж ду собой призо
вой пирог.

Н. БОНДАРЬ,
экономист железоруд
ной обогатительной 
фабрики.

Фоторепортаж
Ю. Петрухина.
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Счастливый
41-й

В конце февраля в Мон
чегорске проходил 41-й 
Праздник Севера среди 
школьников области. Ко
манда нашего города вы
ступила по группе районов. 
В команду вошли 18 юных 
спортсменов из школ Кон
дора и Еиы, они стартовали 
вс всех трех возрастных 
группах.

\Пидер определялся по 
наименьшему количеству 
набранных очков, которое 
соответствовало сумме при
зовых мест. В первый же 
день ковдорчане оторвались 
на два очка от своих основ
ных соперников — школь
ников Терского района. Во 
второй день погода не по
радовала — плюсовая тем
пература. Тут уже многое 
зависело от качества смаз
ки. Наши лыжники сумели 
отыграть еще 3, 5 очка, до
ведя разрыв до пяти с по
ловиной очков. Причем 
шесть ковдорчап вошли в 
десятку лучших.

На финише соревнований 
— в эстафетных гонках — 
ковдорчане окончательно 
закрепили успех.

Вот как выглядит итого
вая таблица соревнований:

1. Ковдоро-Енский куст — 
33,3 очка.

2. Терский район — 42 очка.
3. Кольский район — 54 очка.
4. Печенгский район — 54,5 

очка.
5. Л овозерский район — S8 

очков.
Команда ковдорчан на

граждена переходящим куб
ком облоно. Наиболее удач
но выступили Галя Курат- 
чик, Оля Склярук, Володя 
Садилов, Саша Никитин 
(17-ая ш кола), Майнюра 

Сафина, Ж еня Лобков, Пе
тя Красницкий (18-ая шко
ла), Ира Екимова (16-ая 
школа) и Вася ДидкоВский 
(13-ая Енская школа).

В. ТОЛСТОВ, 
тренер детско-юноше- 
ской спортивной шко
лы, В. СЕМИН, тре
нер.

Зачтено!
8 марта прошли лыжные 

гонки на первенство ком
бината по программе ком
плекса ГТО. Дистанции — 
5, 3 и 2 километра.

Па пятикилометровке у 
мужчин первые места coj: 
ответственно по возраст
ным группам заняли: Ф. 
Гуляев (железорудная обо
гатительная фабрика), В. 
Егоров (железорудная обо
гатительная фабрика) и И. 
Аникиев (управление ком
бината).

На трехкилометровой ди
станции у женщин победи
телями стали: Н. Груздева 
(железорудная обогатитель
ная фабрика), Л . Зубова 
(отдел технического конт
роля).

В. Ободовская (спорт
комплекс) была первой на 
дистанции 2 километра.

Победители награждены 
памятными призами и гра
мотами, а участники сорев
нований — памятными 
значками.

М. САПОЖ НИКОВ, 
главный судья сорев
нований.

Сошлись в лесу подружсчхи,
Стоят — не обойти.
Пришлось на них по-дружески 
Направить объектив.

Текст В. Якунина.
Фото Н. Ганиевой.

11 м л а т а м
Испытывая понятное не

удобство из-за темы пред
стоящ его разговора, мы 
решили спрятаться за спи
ны цитат из фельетона 
Леонида Лиходеева, кото 
рый был опубликован в 
«Крокодиле» несколько лет 
назад: «... Никакие вопро
сы задавать не стыдно. Бы
вает стыдно выслушивать 
ответы. Стыдно, —  говорю , 
—  горного орла из себя 
корчить, когда уж е коровы 
пользуются канализацией». 
И далее: «... Но скажите, 
что должен совершить на 
этой планете человек, к а 
кие подвиги, какие . неслы
ханные дела, чтобы засл /- 
жить священное право на 
кафельный чулан?».

Во всех реляциях, посвя
щенных строительству апа- 
тито-бадделеитовой фабри
ки, ф игурировали такие по
этические понятия, как 
гидроциклон, насос, флото- 
машина, сгуститель. И это 
очень даже ясно почему. 
Технологический процесс с 
ними тесно связан и на 
них покоится. Но что-то не 
помнится, чтобы на о п е 
ративках, планерках и про
чих подобных семинарах 
ставился вопрос о кана
лизации. То есть, в соот
ветствующих кругах он об 
суждался, вентилировался 
и приподнимался. Однако, 
видимо, тут ж е  снимался, 
как не идущий ни в какое 
сравнение по серьезности.

Если поднатужиться, то 
м ож но  извлечь из анна
лов каждодневных выясне
ний производственных от
ношений глухие намеки на 
то ли не те колодцы, то 
ли не те коллекторы, кото 
рые не то плохо зачекз- 
нены, не то хорош о постав
лены, хотя и с отступления
ми от проекта. Или, про
стите, кажется, проект в 
данном случае не с той 
стороны был прочитан. А 
всего вероятнее, прочитан 
он был правильно, но в 
нем что-то не так было 
написано.

Словом, запутались мы с 
вами. И если бы только 
мы. Уже третий месяц 
уполномоченные товарищи 
выясняют, что ж е  случи
лось с этими не то колод
цами, не то коллекторами 
и почему канализация на 
апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрике все 
еще не Вышла из стадии 
подготовки к пуску.

Кто бывал в администра
тивно-бытовом к о р п у с е  
АБО Ф , тот вынес неизгла
димое впечатление от глян
цевых стен душевых по
мещений. Опоздавшие м о
гут и сейчас прийти и 
рукам и кафель потрогать. 
И в ж енской половине, и в 
мужской . Вход свободный. 
П оскольку канализация не 
раб. и душевые, естествен
но, тоже. Оно, конечно, 
не очень после работы в

спецовке топать по городу. 
Соседи по автобусу, на
пример, обижаются. Да и 
самому неприятно. Но спе
шишь, поскольку терпеть 
не в силах.

А вот в кабинки, ко то 
рые рядом с душевыми 
расположены, а также на 
других этажах администра- 
тивно-бытового корпуса и 
на самой ф абрике —  на 
экскурсию  не попадешь. И 
по другой, более прозаи
ческой надобности, тоже. 
Граница кабинок на замке. 
Опять ж е  из-за канализа
ции.

Как люди устраиваются 
—  никто не знает. Может, 
после работы в поезде до 
Ены блаженствуют, а отту
да назад пеш ком  по све
ж ем у воздуху. М ожет, во
общ е научились обходить
ся.

Так что, наверное, и пи
сать об этом не надо было. 
«Мы тут посоветовались и 
решили. Действительно, не 
нужно. Знаете, дети Про
чтут, женщ ины, заинтере
сованные органы... Не на
до заострять внимание на
селения на отдельных при
родных явлениях. Непри
лично».

Да, опять цитата из Ли
ходеева. Прав он, не приня
то в обществе говорить нд 
такую  тему.

А молчать? Вот в чем за
кавыка.
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26 марта 1975 года в 
10.00 в малом зале Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября состоится сессия 
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся. 

Повестка дня:
1. О выполнении плана 

социального развития Ков-

И З В Е Щ Е Н И Е
доро-Енского куста на 197.3 
— 1975 годы.

2. Об исполнении наказов 
избирателей.

3. Отчет постоянной ко
миссии по промышленности,

строительству, транспорту и 
связи.

Регистрация депутатов и 
приглашенных будет произ
водиться с 9-30 утра в 
фойе 2-го этаж а ДК.

Горисполком.
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Неприкаянный
стол

Об удобстве для покупа
телей стола заказов, если 
он расположен непосредст
венно па предприятии, гово
рить не приходится. Д оста
точно сослаться па положи
тельный пример железоруд
ной обогатительной фабри
ки, где такая форма обслу
живания довольно глубо
ко привилась, и многие ра
бочие, особенно женщины, 
уже Hg представляют, что 
раньше было иначе, что 
приходилось после работы 
убивать время в очередях.

Еще в апреле прошлого 
года организовали мы вы
ездной стол заказов и па 
руднике «Ковдор». Нам вы
делили в административно
бытовом корпусе рудника 
достаточно большую комна
ту площадью 20 квадрат
ных метров. Было обещано 
отремонтировать и холо
дильные шкафы, которыми 
оборудовали комнату.

Три раза в неделю стар
ший Продавец ^привозила' 
продукты, транспорт для 
это^о выделялся регуляр
но, шофер помогал грузить 
и разгружать товар. Но вот 
в ноябре нам предложили, 
чтобы заказы  выдавались 
непосредственно в цеху, ибо 
на получение их уходит 
много времени.

Администрация рудника 
решила, чтобы мы пе
ребрались в цех слюдовм- 
борки. Но помещения для 
стола заказов не выделили 
— совместили стол заказов 
с буфетом. А там по

стоянно питаются рабочие 
и кому приятно есть, когда 
за твоим столом шуршат 
покупками.

Мы заявили рудничной 
администрации, что так ра
ботать. нельзя. И нам 
предложили вернуться в 
административно - бытовой 
к о р п у с .  Предложить-то 
предложили, но даж е ра
нее в ы д е л е  н и о е поме
щение не предоставили. 
Пришлось «подселиться» в 
красный уголок. А ведь у 
нас заказывают, в основ
ном, мясо, масло, рыбу — 
то есть такие продукты, 
которые требуют наличия 
холодильных установок.

В конце концов стол за 
казов на руднике «Ковдор» 
пришлось закрыть. Убежде
на, что работницы от это
го не в восторге. Но что мы 
могли сделать, если встре
тили такое равнодушное от
ношение со стороны адми
нистрации?

Т. ФРОЛОВА, 
директор гастронома 
«Горняк».

Подарок
Все мы так или иначе 

друг друга обслуживаем — 
на почте, в магазинах, 
больнице, детских учрежде
ниях. И чего греха таить, 
нр всегда отличаемся чут
костью, вниманием...

В первых числах марта 
v меня был день рождения. 
Мой сын решил по этому 
случаю сделать мне пода
рок и попросил денег. И 
еще спросил, что же ку
пить. Я сказала, можно 
посуду или какую-нибудь 
недорогую ткань.

Сын ушел в магазин, а я

после работы прилегла от
дохнуть. Слышу, возвра
тился, шуршит бумагой.

Когда я вышла в комна
ту, то на серванте увидела 
прекрасно оформленный по
дарок. Спросила, как уда
лось ему это сделать.

Оказывается, когда он 
хотел подобрать что-то из 
уже оформленных подар
ков, дешевле пятирублевых 
в универмаге не было. П о
шел в отдел «Ткани». Про
давцу сказал, что ему нуж 
но подобрать подарок для 
мамы. У него спросили, 
что бы он хотел подарить, 
на какую сумму, сколько 
маме лет. И, соответствен
но, подобрали материал, 
красочно оформили пакет.

И было мне от такого 
внимания приятно вдвойне. 
Как будто получила сразу 
два подарка — от сына и 
от продавца.

Узнайте, пожалуйста, кто 
это был, и поблагодарите 
ее через газету.

М. ВАСИЛЬЕВА, 
медсестра-воспитатель 

детского сада «Сол
нышко».

ОТ РЕДАКЦИИ.
Мария Павловна, мы уз

нали имя продавца универ
мага «Ковдор», которая 
помогла оформить Вашему 
сыну подарок. Это Полина 
Лукьяновна Вологдина. Она 
более десяти лет работает 
в Ковдоре. Сначала была 
рабочей, потом стала про
давцом. Полина Лукьянов
на пользуется авторитетом 
как среди покупателей, так 
и среди сотрудников. Пере
дает опыт молодым про
давцам.

Редактор Я- М. МАХЛИН.
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В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13— 14 марта — «Секрет 
племени Бороро» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15— 16 марта — «Без вес
ти пропавший» (12, 16),
«Герцог Боб» (14, 18, 20, 
22).

17— 18 марта — «Ни пу
ха, ни пера!» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

19—21 марта — «Моя до
рогая Клементина» (19 — 
20-го: 12, 14. 16, 18-15, 20, 
22; 21-го: 11, 13, 15, 18-15, 
20 , 22 ) .

21 марта — «Паутина» 
(17).

22—23 марта — «Желез
ная маска», в двух сериях 
(12, 14-30, 17, 19-30, 21).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 марта — Сморт дет

ской художественной само
деятельности Дворца куль
туры (19).

15 марта — Конкурсный 
вечер отдела технического 
контроля «Слава тебе, че
ловек труда!» (19).

16 марта —■ Танцеваль
ный вечер (20).

19 марта — Клуб «Ровес
ник». «Дороги, которые мы 
выбираем». Кинофильм 
«Здесь десять классов 
пройдено» (19).

20 марта — Семинар про
пагандистов (10).

21 марта — Педагогиче
ский лекторий для родите
лей. «Когда вашему ребен
ку 14—16 лет». Кинофильм 
«Тебе уже 16» (19).

КИНО:
15 марта — «Велосипедик 

убежал» (12), «Высокий 
блондин в желтом ботинке» 
(14, 16, 18).

18 марта — «Секрет ве
ликого рассказчика» (17, 
19, 21).

20 марта — «Путь в по
лутьме» (17, 19, 21).

+
ВСТРЕЧА СО СТИХОМ 

И ПЕСНЕЙ
состоится в воскресенье, 
16 марта, во Дворце куль
туры.

В гости к ковдорчанам 
приехали мурманские поэты 
Владимир Смирнов (автор 
стихотворных сборников 
«Поморье», «Круги Земли»), 
Виктор Тимофеев (автор 
стихотворных сборников 
«Снежные струны», «За 
гранью разлук»), компози
тор Сергей Малахов (му
зыкальный редактор обла
стного радио, редактор ра
диожурнала «Полярный 
круг») и вокально-инстру
ментальный ансамбль «Ме
лодия».

Встреча начнется в 19 ча
сов.

Билеты — в кассе Д К  и 
у воспитателей общежитий.

ГОСТИ ИЗ РЯЗАНИ
26 марта Ковдор посетит 

лауреат Всесоюзных кон
курсов Государственный 
рязанский русский народ
ный хор.

Художественный р уково 
дитель— Заслуженный дея
тель искусств РСФСР Евге
ний Попов.

В программе концерта, 
который состоится в боль
шом зале Дворца культу
ры (20), старинные и совре
менные русские народные 
песни, песни советских ком
позиторов, вокально-хоре
ографические сюиты, хоро
воды, частушки.

Билеты продаются в кас
се Д К  ежедневно с 16 до 
20 часов. Принимаются кол
лективные заявки.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала М. М. СО
ЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л Д . НАБАТОВ, печатали 
К.' И. АНТУШЕВА и Г. И. 
ТЕРЕНТЬЕВА.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШЕ/МУ ПРИВОДУ:
улица Ленина, управление 

Ковдорского ГОКа, 3 этаж.
ВАШЕМУ ЗВОНКУ:
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ:
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

✓ Т ч Р У А Н Ь Ш
Ш  к О В  А О  Р
Первые тонныГковдорского апаш а

16 марта пущена в работу тех
нологическая нитка по п роизвод
ству апатитового концентрата на 
АБОФ. Проходит испытание и 
наладку под нагрузкой все техно
логическое оборудование: пяти
десятиметровый сгуститель, м ель
ница, флотационные машины, 
сгуститель концентрата. Осваива
ется технологический процесс.

Получен первый апатитовый 
концентрат с тридцатидвухпро
центным содержанием пятиоки- 
си фосфора, близким к проект
ному (36 процентов).

17 марта концентрат направлен 
на фильтрацию, и 18 марта пер
вые 15 тонн Ковдорского апатита 
после сушки загружены в силос
ные банки.

Усилием коллективов строите
лей треста «Ковдорстрой», эк
сплуатационников КовдорскОго 
ГОКа достигнута больш ая трудо
вая победа.

Освоение технологии продол
жается.

Д иректор, секретарь парткома, 
председатель проф ком а и секре
тарь комитета ВЛКСМ комбината 
поздравили эксплуатационников 
апатито-бадделеитовой фабрики 
с запуском технологической нит
ки, выразили уверенность в том, 
что обогатители апатита освоят 
в кратчайшие сроки технологию 
получения кондиционного кон
центрата, и пожелали коллективу 
дальнейших трудовых успехов.

Восемнадцатиметровы е сгустители. Фото Ю. Петрухина.

АБОФ,  и е ще  р а з  АБОФ!
Давно ли, кажется, в 

предпусковые месяцы, со
стоялось первое совмест
ное заседание парткомов 
Ковдорского ГОКа и тре
ста «Ковдорстрой», посвя
щенное делам на строй
площадке апатито-бадде
леитовой фабрики, а уже 
трудно себе представить, 
что можно решать серьез
ные производственные во
просы, касающиеся жизни 
обоих коллективов, не вы
нося их на обсуждение 
этого авторитетного орга
на.

На повестке дня совмест
ного парткома, прошедше
го 17 марта, стояло два во
проса. Оба они были по
священы ходу выполнения 
решений Кировского горко
ма КПСС. В работе сов
местного парткома принял 
участие и выступил второй 
секретарь Кировского гор
кома партии П. В. Проко- 
шин.

#  ПЕРСПЕКТИВЫ 
ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Неписаное, но твердое 
правило — первым на о б 
суж дение ставится наибо
лее важ ны й вопрос. П оэто
му ни у кого из присутст
вую щ их не вы звало  уди в
ления, что сначала предм е
том разговора стало состоя
ние рудной базы  в свете 
выполнения реш ения К иров
ского горком а К П С С  от 12 
декабря 1974 года.

С информацией о ходе 
работ по отводу реки В ерх

няя К овдора и осушению 
озера выступил главны й ин
ж енер ком бината Н. П. Ер
шов. Если бетонирование 
пройденной части туннеля 
и проходка открытым спо
собом оставш ихся 230 м ет
ров в общ ем-то тревоги по
ка  не вы зы ваю т, работы  ве
дутся  д а ж е  с опережением 
плана, то трест «К овдо р 
строй» и его субподряд
ные организации освоили за 
два м есяца года лишь д в е 
надцать процентов отпу
щенных средств. К тому 
ж е, не принято еще реш е
ние о переносе тупика на 
лесобирж у. Если упустить 
время, то сущ ествую щ ая 
ж елезнодорож ная ветка м о
ж ет  заторм озить окончание 
строительства.

В обсуж дении этого во 
проса приняли участие уп 
равляю щ ий трестом «К ов
дорстрой» Ю. М. Зелинский, 
секретарь партком а А. Г. 
Ф едянин, начальник ш ахто
проходческого участка №  1 
В. Н. Проскурин. По р а з
ным объективным причинам 
строительные организации 
допустили с начала года о г- 
ставание. Но уж е  приним а
ются энергичные меры к 
его преодолению. В част
ности, в третьей декаде м ар 
та  на трассе будущ его о т 
водного к ан ала  будут р а - , 
ботать пять экскаваторов. 
А в мае, и это записано в 
постановлении совместного 
заседания партком ов, по
м огать вы держ ивать опти
мальны е варианты  строи

тельства объектов отвода 
реки будет автом атическая 
система управления «Ак
корд». К этом у времени 
подразделения треста н ад е
ются ликвидировать отста
вание, допущ енное в н ач а 
ле года.

С екретарь горком а п а р 
тии П. В. Прокошин еще 
раз напомнил членам парт
комов и приглаш енным о 
том значении, которое при
дается развитию  рудной 
базы , р ассказал  об опыте 
работы  в этом направле
нии на ком бинате «Апатит».

Члены партком ов едино
гласно одобрили постанов
ление, пункты которого ох 
ваты ваю т все стороны р а 
бот по быстрейш ему вводу 
в эксплуатацию  Северного 
участка К овдорского мес
торож дения. Ибо уж е  с 
конца нынешнего года от 
этого будет зависеть не 
только стабильны й выпуск 
ж елезного концентрата, но 
и, что не менее важ но,— нор
м альная работа апатито- 
бадделектовой ф аб р и к и ,так  
как  проект ее рассчитан на 
среднее по месторождению  
содерж ание фосфора в ру 
де, а оно выше, чем в н а 
ходящ ем ся в отработке 
Ю ж ном участке. Д л я  коор
динации действий, н ап рав
ленных на осуш ение С евер
ного участка, 'парткомы  у т 
вердили ш таб стройки. В 
него вош ли: главны й ин ж е
нер К овдорского ГО К а 
Н. П. Ерщ ов (начальник 
ш та б а ), главны й инженер

отдела капитального строи 
тельства ком бината Б. К. 
Стручков, зам еститель на 
чальника технического о т 
дела Ф. Б. К ампель, зам ес
титель управляю щ его трес
том «Ковдорстрой» Ф. И. 
Гельфанд, старш ий диспет
чер треста Ю. А. Камаев.

0  КОВДОРСКИИ 
АПАТИТ ЖДУТ ПОЛЯ

П редседательствовавш ий, 
секретарь партком а К ов
дорского Г О К а Б. П. Соло- 
нинов, предоставил слово в 
конце заседания секретарю  
К ировского горком а КПСС 
П. В. Прокош ину. П етр В а 
сильевич еще р аз подчерк
нул, как  важ ен  ковдорский 
апатнт для  страны. В едь в 
этом году наш  район д о л 
ж ен поставить заводам  м и
неральны х удобрений более 
ш естнадцати м и л л и о н о в  
тонн апатитового концент
рата. И хотя доля К овдо
р а  в этих м иллионах ср ав 
нительно невелика, но она 
у ж е  записана в план и без 
нее м ож но недосчитаться 
тысяч центнеров сельскохо
зяйственной продукции.

27 ф евраля бюро К иров
ского горком а партии вскры 
ло причины медленного ос
воения мощностей апатито- 
бадделеитовой фабрики. 
Прош едш ие две  недели по
казали , что партийные ор- 
г а н и з а ц и и  К овдорского

и т и т Ь
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завершающий:
БОЛЬШ Е! 
ЛУЧШ Е! 

ЕШЕВЛЕ !
П о д е л и л и  

п о б е д у
Коллективы Оленегорско

го и Ковдорского горно- 
обогатительных комбинатов 
уже 9 лет соревнуются на 
основе парных договоров. 
Соревнуются между собой 
и коллективы основных це
хов комбинатов —  горня
ки, транспортники и обога
тители.

17— 18 марта подводились 
итоги социалистического со
ревнования между коллек
тивами Оленегорского и 
Ковдорского комбинатов, 
ЦТТ КГОКа и АТЦ ОГОКа, 
рудника «Железный» и 
карьера ОГОКа.

Победил коллектив ор
дена Трудового Красного 
Знамени Оленегорского 
ГОКа.

Ранее в соревновании 
двух обогатительных фаб
рик и аглоцеха Череповец
кого завода победа, как 
известно, была присуждена 
коллективу железорудной 
обогатительной фабрики 
Ковдорского ГОКа.

Коллективы цехов техно
логического транспорта 
Ковдорского ГОКа и авто

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

транспортного цеха Олене
горского ГОКа перевезли 
сверх плана 822,8 тысячи 
тонн горной массы. По ито
гам работы за год победи
телем признан цех техноло
гического транспорта Ков
дорского горно - обогати
тельного комбината, как 
имеющий абсолютно луч
шие показатели.

Между коллективами руд
ника «Железный» и карь
ером Оленегорского ГОКа 
победитель не определен, 
так как к итоговому рубе
жу оба рудника подошли, в 
общем-то, с равными пока
зателями.

На этом же заседании 
были заключены парные 
договоры социалистическо
го соревнования на завер
шающий год пятилетки.

Е. Ш Е В Ч Е Н К О , 
инженер по соцсорев
нованию  комбината.

Тшорчесхежш
мост

В 1974 году три наших 
экипажа соревновались с 
тремя экипажами буровых 
станков рудника «Централь
ный» комбината «Апатит». 
Организатором и арбитром 
этого соревнования стала 
газета «Кировский рабо
чий».

И вот в феврале делега
ция от соревнующихся эки
пажей и администрации б у 
рового участка рудника 
«Железный» во главе с 
председателем рудкома 
Г. Н. Чекуновым побывала 
на подведении итогов ра
боты за год на руднике 
«Центральный».

Первое место решено
было присудить экипажу
бурового станка рудника
«Центральный» во главе со 
старшим машинистом Ю. Я. 
Ефременко. Этот экипаж 
понравился нам дружным 
настроем и в работе, и в 
общественной жизни кол
лектива рудника. Товари
щам по плечу и рекорды, 
как на своем комбинате, 
так и в масштабе области.

На 1975 год мы заключи
ли договор на соревнова
ние уже между коллектива
ми буровых участков руд
ника «Центральный» и руд
ника «Железный*. Сейчас
подрабатываются условия 
для подведения итогов. Де
ло в том, что породы и ру
ды у нас разные: магнит
ные руды бурятся труднее, 
чем апатитовые. Зато кли
матические условия на 
«Центральном» много тяже
лее.

Итоги за первый квартал 
подведем в апреле. Но уже 
сейчас можно сказать, что 
от соревнования выигрыва
ют обе стороны. Мы уже 
начали обмениваться опы
том работы, новшествами, 
запасными частями. К при
меру, мы поделились с со
перниками штангами. Не 
новыми, но у них есть при
способления для выпрям
ления. Они их уже выпря
мили и пустили в дело. В 
свою очередь апатитовцы 
нам обещают помочь тер- 
ристорами.

С. Т И Х О М И РО В , 

старш ий маш инист бу
рового станка рудника 

«Ж елезны й».

19 апреля—
л ш з й & я з ш

коммунист
ЧЕСКИЙ 

СУББОТНИК
ТРЕ С Т

«К О В Д О РС Т Р О Й »
Шестьдесят пять работни

ков управления производ

ственно-технической ком
плектации в день Красной 
субботы займутся уборкой 
складских помещений и по
грузочных площадок, сбо
ром металлолома, склади
рованием строительных ма
териалов, разгрузят и по
грузят 500 тонн материа
лов.

А  всего в субботнике 
примут участие 1.550 рабо
чих и инженерно-техниче
ских работников треста 
«Ковдорстрой» и за этот 
день освоят 45 тысяч руб
лей.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ
На строительных пло

щадках, в цехах, во Дворце 
культуры, в красных угол
ках общежитий, в школах 
стрекотали на прошлой не
деле кинокамеры, горели 
софиты, накручивали метры 
пленки магнитофоны. Her, 
жизнь города шла своим че
редом. Но именно этим 
будням, можно сказать, по
везло —  .их зафиксировали 
на пленку работники теле
видения и радио.

Областной комитет по 
радио и телевидению в 
этом году решил несколь
ко перестроить свою рабо
ту. На крупные, достойные 
внимания всей области 
объекты будут выезжать 
целые творческие группы  
корреспондентов. Это по
может объемно, не урыв
ками, рассказать о жизни 
больших коллективов. Ре
шено было начать с рас
сказа о Всесоюзных удар
ных стройках. И нам прият
но, что первым попал в 
объектив усиленного вни

мания именно Ковдор.
Творческую бригаду воз

главлял главный редактор 
общественно - политиче
ского вещания Мурманско
го телевидения поэт Виктор 
Тимофеев. В состав брига
ды входили редактор лите
ратурно-драматического ве
щания телевидения поэт 
Владимир Смирнов, режис
сер телевидения заслу
женный артист РСФСР Ми
хаил Нечаев, музыкальный 
редактор областного радио 
композитор Сергей Мала
хов, а также корреспонден
ты: «Полярной правды» —  
Виктор Швецов и радио —  
Маргарита Яяшенко.

Первая из цикла переда
ча, посвященная Ковдору, 
должна пройти по первой 
программе телевидения в 
субботу, 29 марта, или в 
воскресенье, 30 марта.

Как говорится, следите за 
программой!

М атериалы , посвящ енны е 
пребы ванию  творческой брига
ды ж урнали стов в Ковдоре, чи
тайте  на 3-й полосе.



♦  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф ф КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф

АБОФ, и еще раз  АБОФ!
(Н ачало  н а  1-й полосе) 

Г О К а и треста «К овдор
строй» правильно отреаги
ровали на критику, приня
ли меры к скорейш ему ис
правлению  недостатков.

А докладчиком  по этому 
вопросу был директор Коя- 
дорского ГО К а А. И. Суха- 
чев. Н есм отря на то, что 
основной комплекс работ по 
обеспечению пуска двух 
технологических ниток был

за последние две недели на 
комбинате и в тресте м но
го сделано для исправле
ния полож ения. Р а зр а б о 
танные и внедряемы е м е
роприятия коснулись и ус
реднения руды, и реж им а 
работы  ж елезорудной о б о 
гатительной фабрики, и м е
тодов опробования и конт
роля по всей технологиче-

выполнен, в ф еврале не ской цепочке получения 
удалось освоить техноло- апатита, и обеспеченности 
гию получения апатитового кадрам и технологов. С озда-
концентрата. И з-за  частых 
остановок за  два  месяца 
ф абрика проработала ф а к 
тически 70 часов. Н а 16 м ар 
та  эта  циф ра вы росла до 
94 часов 50 минут.

Причины — в отсутствии 
четкой программы  испы та
ний, в сры вах граф и ка р а 
боты, предлож енного пус- 
ко-наладочной бригадой, в 
отсутствии четкого в заи м о
действия м еж ду  ком бина
том и трестом «К овдор- 
строй». К сожалению , на 
стройке практически пре 
кратили свою деятельность 
неуставная партийная о р 
ганизация, совет бригадиров 
и ш таб Всесоюзной у д а р 
ной комсомольской строй
ки.

З а  прош едш ее с начала ком плекса канализации, 
года время и, в частности, К ром е того, д а ж е  неболь

ш ое врем я эксплуатации 
технологического оборудо
вания показало , что необ
ходим целый ряд  дополни
тельных мероприятий для 
обеспечения! ; стабильности  
работы :' резервное элек 
тропитание, форсирование 
строительства второй нитки 
хвостопровода.

В заклю чение директор 
ком бината отметил, что сей
час уж е  нет непреодоли
мых причин, тормозящ их 
освоение технологии. Н а 
стало врем я повысить тре
бовательность , к к аж дом у  
исполнителю, уж есточить 
ответственность за  п ору
ченное дело во всех звень
ях  производства сверху до 
низу.

В прениях по докладу  
выступили главны й о бога
титель К овдорского ГО К а 
3. И. Зайцева, зам еститель 
главного энергетика Н. К. 
Березин, главны й энерге
тик В. С. Сергеев, н ачаль
ник пускового комплекса 
А. П. Сидоренков, уп р ав 
ляю щ ий трестом «К овдор
строй» Ю. М. Зелинский, 
главны й инженер О К С а 
ком бината Б. К. Стручков, 
главны й инженер комбина-

на и работает специальная 
пуско-наладочная бригада, 
в которую  вош ли предста
вители института «Ме- 
ханобр», Кольского ф илиа
л а  АН С ССР, комбината 
«Апатит» и К овдорского 
ГО К а.

М ного внимания уделено 
и тылам. В частности, у в е 
личена численность р або т
ников ремонтно-механиче
ского цеха, большинство 
маш ин и механизмов име
ют комплект запчастей.

П ока что разобщ енность 
действий ком бината и тре
ста «Ковдорстрой» сказы 
вается и в отсутствии р е 
монтных помещений и пло
щ адок на АБО Ф , и в за д е р ж 
ке ввода в эксплуатацию

та Н. П. Ершов, секретарь 
партком а треста А. Г. Фе 
дянин.

В ы ступавш ие затронули 
вопросы скорейш его о ко н 
чания всего ком плекса ра 
бот па водоводе река Е н а— 
К овдор, энергоснабж ения 
города, расш ирения Т Э Ц  
как  необходимого условия 
вы хода на проектную  м ощ 
ность апатито-бадделеито- 
вой ф абрике, ликвидации 
организационны х неурядиц 
м е ж д у  подразделениям и 
треста и О К С а комбината 
и другие.

В постановлении совм ест
ного заседания парткомов 
записано: ввод мощностей 
по производству апатитово
го концентрата считать 
важ нейш ей задачей партий
ных организаций и хозяй 
ственных руководителей 
Ковдорского ГО К а и тре
ста «Ковдорстрой», под осо
бый контроль поставить пе
ревод на постоянное пита
ние водозабора  на реке Ена 
и обеспечение АБО Ф  свеж ей 
водой, ввод в эксплуатацию  
производственной кан ализа
ции, окончание строительст
ва ремонтных площ адок в 
корпусах АБО Ф . К аж ды й 
случай сры ва намеченных 
граф иков освоения техноло
гии производства и строи
тельных работ считать чрез
вычайным происшествием и 
принимать соответствую щ ие 
меры.

ф В ЛУЧЕ ПРОЖЕКТОРА ф
Эти два  сиротливо приж авш иеся друг к друж ке дви

гателя (тип А-112-4М, №  370818 и 135162) валяю тся на 
территории бульдозерного парка  рудника «Ж елезный» 
с декабря •прошлого года. То есть, сразу  после выхода 
из капитального ремонта. Предназначены  они для го
рячего резерва на водоотливе.

Те, кто разбирается в электрооборудовании, навер
ное, скаж ут, что двигатель после такого хранения не 
проработает и двух часов. Но мастер по ремонту элек
трооборудования ,А. Г. Агапитов уверен, что ничего с 
ним не случится. А что хранятся двигатели не там, где 
нужно, и не так, как  нуж но, то он меры принимал. Как 
проходит мимо, так  чем-нибудь обязательно прикроет.

Но как мы не всм атривались, следов покрытия не 
обнаруж или. А вот снега хватало . Тем более, что в по
следние Дни еще и пурга была...

начальник ш таба «Комсомольского 
комбината.

А. П ЕТРО В ,
прож ектора»

Фото автора.

Тылы, подтянитесь!
Не прошло еще и полго- ло завершить монтаж кар

да, как в строительно-мон- каса производственной час-
тажном управлении «Пром- 
строй-2» треста «Ковдор
строй» родился новый ком- 
сомольско - молодежный 
коллектив —  бригада Вик
тора Гонды. Организова
лась она в октябре, к 57-й 
годовщине ВЛКСМ, по ини
циативе коммунистов и 
комсомольцев управления. 
Рождение этого коллектива 
совпало с самым напря
женным периодом —  за
вершающим этапом строи
тельства апатито-бадделеи- 
товой фабрики. Бригаду со
ставили, в основном, моло
дежь, двадцати-двадцатипя- 
летние парни. Половина 
ее членов —  комсомольцы.

Первое свое трудовое 
задание —  монтаж кон
струкций второй и третьей 
галереи —  ребята заверши
ли в середине ноября 1974 
года, на десять дней рань
ше установленного срока. 
Это была первая трудовая 
п о б е д а  комсомольцев 
бригады.

С 15 января коллектив 
В. Гонды перешел на стро
ительство вермикулитовой 
обогатительной фабрики.

Возведение ремонтно-ме
ханического цеха фабрики 
пришлось начать «с нуля», 
так как котлован еще не 
был готов, а время не жда
ло. Под каждый фундамент 
грунт приходилось выби
рать вручную, растапливать 
мерзлоту кострами. Много 
было вложено в это дело 
непроизводительного труда, 
как сказал Виктор Гонда, 
из-за нерасторопности СУ-6, 
которое должно было под
готовить котлован.

Сейчас бригада монтиру
ет железобетонные кон
струкции ремонтно-механи
ческого цеха. Способности

ти ремонтно-механического 
цеха, если бы был полный 
комплект конструкций. А в 
нем до сих пор не доста
ет четырех двенадцатимет
ровых ригелей, пятидесяти 
шести плит перекрытий 
ПКЖ-4. Не все ладно и с 
документацией —  проект 
по подвеске стеновых па
нелей до настоящего вре
мени находится «в проек
те». А ведь эту работу уже 
давно можно начинать: 
пролет «А» —  «В» смонти
рован, нужные панели есть, 
нет только чертежей.

Это, так сказать, приме
ры того, чего нет. Но и то, 
что есть, не всегда можно 
сразу же употребить в де
ло. Комбинат производст
венных предприятий постав
ляет конструкции, в кото
рых слоем бетона «замас
кированы» все закладные 
детали. Брак— «с бородой». 
Еще во время строительст
ва апатитового комплекса 
АБОФ строители писали об 
этом. Ведь отыскивать эти 
закладные детали прихо
дится при помощи ломи
ка, и на каждую колонну 
уходит 25— 30 минут рабо
чего времени.

Многие производствен
ные вопросы —  и эти, в 
частности —  комсомольцы 
выносят на свои открытые 
собрания.

Комсомольско - моло
дежный коллектив взял к 
Празднику Победы новые, 
повышенные соцобязатель
ства —  окончить к 9 Мая 
весь объем строительно
монтажных работ по ре
монтно-механическому це
ху. Выполнение этих обяза
тельств, естественно, зави
сит не только от строите
лей. Ведь если говорить во
енным языком, тылы строй-

ф ПОСТ НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ ф

КОПЕЕЧНОЕ
ДЕЛО?

Картофель, как известно, 
во время хранения теряет 
свои качества.

Однако интересы покупа
теля не должны страдать 
от того, что на прилавки 
попадает картофель низких 
сортов. Ему должна соот 
ветствовать и более низкая 
цена. В конце февраля во 
время проверки в магази
не №  27 было обнаруже
но, что нестандартный кар
тофель продается там по 
14 копеек килограмм. О 
случившемся мы немедлен
но сообщили в ОРС.

Естественно, ожидали, что 
товарищи правильно отреа 
гируют и примут меры: 
проверят, как обстоят дела 
в других магазинах, пра
вильно ли перебирается 
картофель в овощехрани
лищах, выяснят причину, 
почему нестандартный про 
дукт продается по цене 
стандартного.

Но повторная проверка 
5 марта показала, что ни
чего не изменилось. В тот 
же 27-й магазин завезли 
три с половиной тонны не
стандартного картофеля. 
Обнаружили его и на при
лавках 21-го магазина. Це
на та же —  14 коп.

А. К А Л И М У Л И Н , 
общ ественный инспек
тор областной торгин- 
спекции, член группы 
народного контроля 
ком бината, 
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организовать должным об- og о6еспечить бри-
разом работу бригадиру гдду всем нео6ходимым; и

исход боя (читайте: успех 
дела) зависит, в первую 
очередь, от них.

В. Я К У Н И Н . 

=ф ТРЕВОГА! ф

Виктору Гонде и его за
местителю Владимиру Ла- 
мову не занимать. Но опять 
же —  не все от них зави
сит. К 17 марта можно бы-

д А В Н О  считается, что 
врем я — величина по

стоянная. Но почему ж е 
наш и восьмичасовые смены 
так  отличаю тся друг от 
друга?

Хотелось бы в этом р азо 
браться.

М ы постоянно возим м а 
териалы  со складов у п р ав 
ления производственно-тех
нической ком плектации и 
продукцию  ком бината про
изводственны х предприятий 
на объекты  жилищ ного 
строительства, пусковой 
комплекс вермикулитовой 
фабрики и бадделеитовы й 
комплекс АБО Ф .

Собственно, мы, ш оферы, 
являем ся связую щ им зв е 
ном м еж ду  поставщ иками 
и стройкой. И вот о том, 
что м еш ает этом у звену 
нормально работать, мы и 
хотим поговорить. Е стест
венно, читатель скаж ет: 
«Ш оферы? Ну, они опять о 
дорогах!..» Д а , о дорогах, 
но не только о них.

А начнем мы с простоев

стеновоз, то другим прихо
дится ж д ать  загрузки  це
лый час.
1-1 А К О Н Е Ц -Т О , преодо- 
* * лев это препятствие

все равно не избе- и заявил: плиты перекрытия
ж ать  ю за.

У "д в а д ц а т ь  пятого дома 
ухабы  напоминаю т морскую 
волну. М аш ина Ходит из 

во времени, начинаем пре- стороны в сторону. При- 
одолевать препятствие в 
пространстве. Ш турмуем 
крутые неподсыпанные ле-

тормозиш ь — застрянеш ь 
вообщ е. Б удто бы уж е  и 
цели достиг, осталось ка-

вообщ е р азгр у ж ать  не бу
дут, а намерены вы полнять 
их м онтаж  прям о с колес. 
М отивы те ж е. Н ет места 
для  разгрузки . Спору нет, 
этот способ прогрессивный. 
Но тогда и наладить д о 
ставку  м атериалов нуж но

:троиплощ адку двадцать 
пятого дом а. П равда , 
когда возвратился с обе
да, маш ина была р азгр у 
ж ена. Во второй полови
не дня сделал еще три 
рейса. И того за  смену— 
пять. П лан, естественно, 
не выполнил.

ПОРОЖНИЕ ПОВОРОТЫ,
И Л И  П Р Е П Я Т С Т В И Я  В О  В Р Е М Е Н И  И П Р О С Т Р А Н С Т В Е

дяны е подъемы. И з-за  про
буксовки теряем  не только

ких-нибудь 25—30 метров 
а груз разваливается , в

по минутам . П ока  ж е  при
ходится стоять и смотреть,

Н а полигоне комбината 
производственных предприя-

врем я, но и кое-что более лучшем случае ссы пается как  работаю т другие. К ак тий тож е частенько долго
за борт (если это кирпич), 
в худш ем — остаеш ься во 
общ е без борта.

строй-2». Д а  и сам а проел 
ж ая  часть здесь скорее по
хож а на ж елоб. Встречная 
маш ина — и приходится, 

транспорта. П ригласим чи- естественно, приж им аться к

весомое — сами м атериалы , 
которы е соскальзы ваю т с 
кузовов и лом аю т к тому 
ж е борта.

Самое опасное место — 
это подъем к мосту и за  ние не только хозяйствен- 
мостом около СМ У «Пром- ников, но и работников гос-

автоинспекции. Ведь ГАИ 
вправе потребовать от ру 
ководителей городских ор 
ганизаций привести дорогу 
в порядок.

тателя мысленно стать у ч а 
стником наш его рейса. К ак 
известно, по прибытии на 
территорию  У П ТК  мы по
лучаем  задание от диспет
чера. А вот приступить ср а 
зу  ж е к его выполнению 
не имеем возмож ности. То 
есть, рабочий день начина
ется с простоя.

бровке. К узов наклоняется, 
и плиты съезж аю т в левую  
сторону. А это грозит а в а 
рией не только панелево
зу, но и встречному тр ан 
спорту.
. К счастью, пока такого

на еж едневной экскурсии, ож идаем  погрузки. Д ел о  в 
И разгруж аем ся не за  10 том, что ею заним аю тся не 

— 15 минут, а за  час— час специально поставленные 
Н а такие участки дорог  ̂ гаком. А ведь на том ж е для этого грузчики, а сами 

мы просим обратить внима- облисполкомовском дом е и производители продукции.
здании общ еж ития треста; Если они заняты , приходит- 
где руководит строителями ся ж дать. Д а  и для м астера 
бригадир В. Н ехоца, р а з 
грузка проходит быстро.
Хотя условия у всех одни.

И з-за всех этих неуря
диц на дорогах и пл о щ ад
ках число наш их рейсов, 
бывает, сокращ ается до ми
нимума. Вместо восьми-де

С  Д Е М  Д А Л Ь Ш Е . Д о- 
пустим, мы все-таки 

благополучно преодолели 
препятствие. П риезж аем  на вяти 
стройплощ адку. Там начи
нается третья полоса пре
пятствий. П лощ адки для р а з 

ве случалось, а вот плиты грузки м атериалов не под
готовлены. Это и у облис- 
полкомовского дома, и у об-

вы падали. Но ведь и это 
тож е авария. Только с так 

П ерво-наперво мы теря- назы ваемы м благополучным щ еж ития треста, и у дома 
ем время из-за разнарядки  исходом. В начале ф евраля №  7а, и у орсовского.

--------- „  gb[JI т ак о й случай, когда,
проломив левый борт, на

полигона главное — изго
товление конструкций. И 
мы его понимаем. О днако 
долж ен ж е кто-то понять и 
нас...

В заклю чение хотим ска
зать  о важ ности наш ей а в 
токолонны в деле строи- 

четыре-пять! А^ень- тельсгва. Н аравне со все
ми коллективам и треста 
мы трудились на АВОФ. 
Внесли, как  говорится, свою 

18 марта,' о д н о го 'и з  н а с "— лепту в общ ее дело. Есть у 
ш офера панелевоза Хамита нас свои передовики, м ая-

ше нормы, и намного.

Д Л Я  наглядности возь- 
мем\ дневную  смену,

рабочих УПТК. П ока  в по- 
грузбю ро их распределят, 
пока доставят  автобусом' на 
собственную базу  треста, 
где мы загруж аем ся, прохо
дит 30—40 минут. З а  это 
врем я у  погрузочных пло
щ адок  базы  собираю тся 
три-четыре машины. И  если 
первым начнет загруж аться

Не всегда мож но сразу  
и разгрузиться. Если строи-

проезж ую  часть легла пли- телям  нуж но гнать кубы, и
та ПТК-59-12.

Около участка «Ж ил- 
строй» тож е опасное место

есть в данный момент под 
рукой необходимые м ате
риалы, они не спеш ат спу-

— при повороте на улицу ститься. К ран зан ят  на мон-
Зеленую . Этот поворот с 
крутым внешним уклоном

таж е  и подаче м атериалов. 
Н а седьмом дом е брига-

Д а ж е  если едеш ь медлен- дир В. Звир нам так  прямо

И скандарова:
— Смену я начал за 

двадцать минут до н ача
ла. В 7.50 был на 25-ом 
доме. З агр у ж ал ся  пус
тыми поддонами для 
кирпича и привез их в 
В.20 на площ адку УПТК. 
Д о 11.00 ж дал , пока па 
них у л о ж ат  кирпич. Д о 
обеда сделал один рейс, 
а вторым успел только 
доставить кирпич па

ки, на которы х равняю тся 
не только члены нашего 
коллектива. Но почему
транспортники остались 
фактически за  чертой при 
подведении итогов соцсо
ревнования — не понятно. 

П. Н Е Ч И П О Р Е Н К О ,
X. И С К А Н Д А РО В ,
С. ИСМ А И Л О В и дру
гие ш оферы автотран 
спортной колонны трес
та  «Ковдорстрой».



♦  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ + ф  ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА +

РУЧНАЯ ГР А Н А ТА
В 1944— 1945 гг. я воевал 

в составе гвардейского 
стрелкового полка на II 
Белорусском  фронте. В ес
ной сорок пятого мы д и с 
лоцировались в районе 
польского города Гдыня. В 
это время в Восточной 
Пруссии уж е  зак ан чи ва
лись бои, а на наш ем н а 
правлении советские войска 
отогнали ф аш истов к сам о
му морю. Их береговые 
части отчаянно сопротивля
лись.

К огда мы заняли  позиции 
в восьми-десяти килом ет

рах от  Балтики , противник 
откры л массированны й а р 
тиллерийский огонь. В к о 
роткие минуты затиш ья мы 
продвигались все дальш е и 
дальш е. П одтянулась наш а 
артиллерия. З ан яв  боевые 
позиции, зенитчики откры ли 
по кромке берега огонь к 
этим дали  нам  возм ож ность 
атако вать  врага.

З а в я зал с я  бой. Немцы 
отстреливались. Б росали 
гранаты .

Бойцы  были настолько 
увлечены боем, что д а ж е  не 
«кланялись» гранатам . Что

ГВАРДИИ СТРОИТЕЛЬ
Под началом Андрея Фе

доровича Даричева, наше
го бригадира, я работаю 
уже четыре года. Не мало, 
чтобы узнать человека.

С первых лет мирной 
жизни, вскоре после демо
билизации, А. Ф. Даричэв 
живет на севере. С этого 
времени его судьба связана 
со стройками. Он возводил 
корпуса горно-обогатитель- 
ных комбинатов в Африкан- 
де и Ковдоре. Пришлось 
Андрею Даричеву и рабо
тать в Ковдорском ГОКе, 
который он строил. Так что 
знание технологических 
процессов тоже, можно 
сказать, помогает ему в 
строительном деле. В пер
вую очередь в расшифров 
ке чертежей. Еще когда и 
колонн не было на АБОФ, 
он ясно представлял, как 
здесь будет работать обо
рудование. И потому рас
хождения между проектом 
и его воплощением при ра

боте бригады исключены.
По инициативе Андрея 

Федоровича у нас в бри
гаде создан актив, который 
занимается вопросами дис
циплины труда и качеством 
выполняемых работ. Ника
кое «ЧП» не остается без 
обсуждения. Провинился, 
запорол работу —  отвечай 
перед своими товарищами! 
Это неписанный закон в 
бригаде.

Воспитанию рабочих Анд
рей Федорович посвящает 
много времени. Об этом 
можно было бы написать 
целую статью. Но остано
вимся на одном лишь при
мере. Был у нас в бригаде 
нерадивый рабочий. Все у 
него случалось —  и прогу
лы, и брак. Надо было 
что-то предпринимать. Анд
рей Федорович взял его 
под свое личное наблюде
ние. Примером своим, бе
седами помог этому че
ловеку вернуть уважение

товарищей. И вот за какие- 
то полгода из этого парня 
получился не только хоро
ший строитель, но и один 
из лучших звеньевых.

Опыт работы Андрея Фе
доровича так или иначе 
становится достоянием мно
гих его младших товари
щей. Передал он его и 
Иосифу Шляжесу, который 
был сначала звеньевым, за
мещал Даричева во время 
отпуска, а потом и сам воз
главил бригаду.

М ного приходится Анд
рею Федоровичу тратить 
времени и сил на обеспече
ние бригады материалами. 
Здесь его характер прояв
ляется в полной мере. При
ходится и ссориться, и уве
щевать поставщиков, но в 
конце концов дело выигры
вает.

Когда строили сгуститель 
№  1, арматурный цех ком
бината производственных 
предприятий не справлялся

прикаж ете делать, если око
ло вас призем лилась гр ан а 
та, а  вы в горячке боя не 
успели залечь? В от она л е 
ж ит под ногами, сейчас 
взорвется... В ы бирать не 
приходится. В лучш ем слу 
чае успееш ь ш вы рнуть ее 
во враж еский  окоп. В х у д 
шем... Но раздум ы вать не 
когда.

Скоро сказка  сказы вает
ся, д а  не скоро война д е л а 
ется. Благополучны й исход 
этих боев откры л нам  д о р о 
гу на Берлин.

А. Д А Р И Ч Е В , 
р я д о в о й ,  бригадир 
строительно - м онтаж 
ного у п р а в л е н и я  
«Промстрой-1».

с выполнением заказов из- 
за нехватки рабочих рук. 
Андрей Федорович и здесь 
нашел выход. В цехе вмес
те с арматурщиками рабо
тали во вторую и третью 
смены строители —  заго
тавливали для своего объ
екта арматуру. Не только 
в самой этой идее была за
слуга. Ведь надо было к 
каждому подойти так, что
бы организовать всех на 
выполнение этой, по правде 
сказать, «несвоей» работы.

Правильно сказано: не
место красит человека, а 
человек место. Рядовой Да- 
ричев за свои ратные под
виги был награжден меда
лями «За боевые заслуги», 
«За победу над Германией». 
Но фронтовика и в мирной 
жизни не обошла слава. За 
рабочие дела он награжден 
орденом Знак Почета и ме
далью «За трудовое отли
чие».

А. КО РО ТК И Х , 
плотник СМУ «П ром
строй-1» треста «К ов
дорстрой».

ПАРТИ ЙН АЯ
З А Б О Т А

Поэты Виктор Тимофеев и Владимир 
Смирнов, композитор Сергей М алахов и 
реж иссер М ихаил Н ечаев были гостями 
конкурсного вечера отды ха отдела технического контроля. Как 
и полож ено веж ливы м гостям, они отозвались на просьбу про
читать свои стихи и исполнить новые песни. Кстати зам етить, 
им в этом успеш но помогла Н ад еж д а  Селезнева.

Не но веж ливой обязанности гостей, а  искренне, от души 
поэты отозвались о непринуж денном, «семейном» настрое ве
чера. Но при всем при этом наши гости не забы вали  о про
фессиональном долге работников телевидения. После вечера 
они подош ли к начальнику ОТК Н. Н. Кудимовой и спросили, 
не будет ли она возр аж ать , если вокальны й квартет отдела  бу
дет приглаш ен в М урманск д л я  вы ступления в программе, по
свящ енной Ковдору...

Словом, вечер у дался . Мы ж е  попросили его организаторов 
рассказать  о том, что осталось «за кулисам и», о том как го-

А д р е с  у л ы б к и

товились к вечеру.

И дея проведения вечера 
отды ха бы ла встречена на 
профсою зном собрании с 
одобрением. Тут ж е  и збра
ли комиссию. В основном, 
в нее вош ли комсомольцы.

П осле долгих споров при
шли к единому мнению, что 
вечер долж ен  быть посвя
щен М еж дународном у году 
женщ ин, ибо в наш ем ко л 
лективе трудятся  в основ
ном женщ ины.

А у ж  после этого и н ача
лась вся наш а бурная д е я 

тельность. М еж ду  членами 
комиссии обязанности  бы 
ли строго распределены, хло
пот хватало  всем. И о сер
вировке столов надо побес
покоиться, и об оф орм ле
нии зал а , и о том, с к ак и 
ми номерами худож ествен 
ной сам одеятельности мы 
выйдем на сцену.

С естрой-хозяйкой стала 
А. Гриш ина. Оформлением 
занялись наш и -незамени
мые худож ницы  Л . К адуш - 
кина и Г. А мелькина. А

тут ещ е к общ ему удивле-' 
пию обнаруж ился и талант 
худож ника у Н. Дорохи- 
пой. Эти ж е работницы 
проявили свои способности 
в подготовке «конкурсов 
остроумия». Не обош лась без 
их участия и подготовка 
развлекательной  викторины, 
отвечали за  которую  М. 
Б арковская  и Е. Ш м акова.

Во врем я поисков т ал а н 
тов вдруг оказалось, что 
наш  электрослесарь А лек
сандр И ванович Б ондарь — 
поет, и что он с удовольст
вием согласился выступить 
на сцене. М олодые контро
леры  Р а я  Н овоселова, Л ю 
ба М ихайлова, К атя  П ет 
ровы х и Т аня Д м итриева 
готовили и песню, и танец.

Тут приш ла кому-то 
мы сль о том, что хорош о 
бы им вы ступить в одина
ковы х костю мах. Д евуш ки 
не только поддерж али

идею, но д а ж е  сами сшили 
себе костюмы.

Н аш лись и поэты — М. 
К алм ы кова и Л . К адугики- 
на. Они сочинили и испол
нили сатирические частуш 
ки.

Н е забы ли мы и о том, 
что наш и ж енщ ины  — хо 
рош ие хозяйки. Б ы л о б ъ 
явлен ' конкурс на лучший 
пирог.

В последние дни перед 
проведением вечера еще раз j 
проверялась вся готовность, j 
урезали  программу.

В заклю чение хочется по
благодарить учеников под
ш ефного 8 класса «б» из 
сем надцатой ш колы. Их 
участие в худож ественной 
сам одеятельности, в про
грам м е вечера очень, на 
наш  взгляд , его украсило.

Т. НАУМОВА, 
мастер отдела техниче
ского контроля.

1 Л МАРТА на внеочеред- 
ном своем заседании 

члены ковдорского клуба 
любителей поэзии встрети
лись с гостями из Мурман
ска. На этот раз в заседа
нии клуба приняли участие 
поэты Владимир Смирнов 
и Виктор Тимофеев.

Гости рассказали о своем 
творчестве, о работе обла
стного литературного объ-

«ВОТ
с т и х и -

А ВСЁ
ПОНЯТНО!»

единения, о 
телестудии.

Встреча проходила в теп
лой, дружной обстановке, 
за чашкой чая, которая в 
клубе со времен основа
ния стала традиционной.

Самым приятным в этой

Мурманской встрече было то, что, если 
выражаться радиоязыком, 
связь была двусторонней.

Гостей слушали члены 
клуба, а их слушали гости. 
Владимир Смирнов и Вик
тор Тимофеев интересова
лись историей создания

клуба, его работой и пла
нами на будущее. А в за
ключение прочитали при
сутствующим свои стихи.

Ф. У ЗЕ Н БА ЕВ А , 
завед ущ ая  библиоте
кой профком а К овдор
ского ГОКа.

Н адо  соверш енствовать 
граж данскую  оборону, улуч
ш ать военно - патриотиче
скую работу среди тр у д я
щ ихся, особенно среди м о
лодеж и. Этим делом  о б я 
заны  постоянно заним аться 
все коммунисты, вся совет
ская общ ественность. Н а 
это нацеливает нас партия, 
ее Ц ентральны й Комитет.

П артийно - политическая 
работа в системе гр аж д а н 
ской обороны организуется 
на основе П рограм м ы  и Ус
тав а  КПСС, решений Ц К  
К П С С  и С оветского прави 
тельства, приказов н ачаль
ника граж данской  обороны 
С С С Р, постановлений и д и 
ректив местных партийных 
органов.

Г лавной задачей партий
ных органов и партийных 
организаций в системе гр а ж 
данской обороны является  
проведение в ж изнь требо 
ваний П рограм м ы  КП С С  по 
укреплению обороноспособ
ности страны, обеспечению 
постоянной боевой готов
ности всех сил и средств 
граж данской  обороны, н а 
целивание на успеш ное вы 
полнение всех планов и ме
роприятий граж данской  обо
роны как  в мирное, т ак  и в 
военное время.

О рганизация и проведе
ние партийно-политической 
работы  в системе гр аж д а н 
ской обороны —  слож ное и 
кропотливое дело. О на м о
ж ет  вы полняться успешно 
только общ ими усилиями 
партийных органов, партий
ных организаций, всего к о 
мандного и начальствую щ е
го состава.

Н ачальники служ б и к о 
мандиры  формиро в а н и й  
долж ны  лично заним аться 
политическим воспитанием 
своих подчиненных, опи ра
ясь в своей деятельности на 
партийные организации, и в 
полной мере использовать 
их влияние для  успешного 
выполнения поставленных 
задач. П артийны е органы и 
партийные организации о б я
заны  со знанием дела  глу 
боко вникать и активно 
влиять на все стороны 
граж данской  обороны, обе
спечить повседневное вл и я
ние партии на деятельность 
всех звеньев, на соверш ен
ствование стиля работы  
ш табов граж данской оборо
ны, служ б, решительно 
вскры вать недостатки в ор 
ганизации и проведении ме
роприятий по граж данской 
обороне, в обучении и вос
питании личного состава 
формирований, пом огать к о 
м андирам  и начальникам  
граж данской  обороны всех 
степеней.

В последние годы партий
ный комитет Ковдорского 
Г О К а использует многие

ф ормы  партийно-политиче- 
ской работы . Теперь уж е 
стало  обязательны м  состав
лять  партийно-политические 
м ероприятия по гр аж д ан 
ской обороне. П роводятся 
семинары, инструктаж и ком 
сомольских, профсою зных 
активистов. О р ган изовы ва
ю тся фотовитрины, вы пус
каю тся боевые листки. С и
стематически стали  публи
коваться соответствую щ ие 
м атериалы  в газете  « Р у д 
ный К овдор». П артком  з а 
слуш ал до кл ад  начальника 
ш таба ГО о состоянии 
граж данской  обороны на 
комбинате.

Н а еж еквартальны х со
вещ аниях по итогам  работы 
предприятия обсуж дается  и 
состояние граж данской  обо
роны. В обсуж дении участ
вую т начальники цехов, о т 
делов, профсою зные акти 
висты, ком андиры  ф орм иро
ваний.

П артийны й ком итет н а 
п равляет социалистическое 
соревнование по гр а ж д а н 
ской обороне. Д л я  премиро
вания победителей ди рек
ция вы делила средства, у т 
верж ден переходящ ий вы м 
пел. П обедителем  за  III  
к вар тал  1974 года признап 
коллектив ремонтно-механи
ческого цеха, а за  IV  к в а р 
тал  1974 года первое место ' 
с вручением переходящ его 
вы мпела и денеж ной премии 
присуж дено коллективу ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрики.

Зам етную  роль в пропа
ганде знаний по гр аж д а н 
ской обороне играет создан 
ный на ком бинате учебный 
пункт. К ак  показы вает 
опыт, повседневная партий
но-политическая работа с 
личным составом  форм иро
ваний, с рабочими и с л у ж а 
щ ими —  это преж де всего 
непосредственное общ ение с 
лю дьми начальников и к о 
м андиров, членов партком а 
и секретарей.

Таковы , примерно, основ
ные направления и формы 
партийно-политической р а 
боты в условиях повседнев
ной ж изни на нашем ком 
бинате.

Сейчас, в связи  с подго
товкой к  30-летию П обеды  
советского народа в В ели
кой Отечественной войне, 
партийно-политическая уче
ба среди личного состава 
формирований и населения 
по укреплению граж данской  
обороны и военно-патриоти
ческому воспитанию  тр у д я 
щ ихся ведется с н арастаю 
щей активностью.

Б. СОЛОНИНОВ,

секретарь партком а, з а 
меститель начальника 
граж данской  обороны 
ком бината.

На снимке (слева  нап раво): поэты Виктор Тимофеев и Вла
димир Смирнов в гостях у членов клуба лю бителей поэзии.

Фото Н. Ганиевой и Ю. П етрухина.
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„Ф а к е л "-  
„Каравелла"

В заголовок  зам етки  вы 
несены названия команд- 
участников соревнований 
четвертых классов «Веселые 
старты ». Они встретились в 
финале.

А д о  этого ш ла упорная 
борьба в полуф иналах. П ер
выми появились на сцене 
ком анды  «а» и «б» к л ас 

сов. И выход, и приветствие 
произвели впечатление на 
жю ри. Но это было только 
началом . П редстояло еще 
вы играть эстаф ету, пройти 
в л астах  м еж ду  кеглями, 
пробеж ать с полным в ед а 
ром воды, попасть мячом в 
цель. А в заклю чение еще 
исполнить песню. Больш е 
всего очков в этих конкур
сах  набрали  ребята  из 
4 класса «б» —  ком анда
«Ф акел» — ведомые кап и 
таном Вовой К оваленко.

Но д л я  окончательной по
беды было еще далеко. 
Ещ е предстояло встретиться 
с «К аравеллой» — к о м ан 
дой 4-го класса «г». И 
опять конкурсы, и опять 
вопросы и ответы. Счет шел 
очко в очко. В конечном 
итоге их больш е оказалось 
у «К аравеллы », она и по
бедила — 44 : 46. Ее кап и 
тан С аш а К олесников по
лучил главны й приз.

Но, если по-честному, в 
этом состязании не было 
проигравш их. Весело было 
всем: и участникам , и бо
лельщ икам, и самим о р га 
низаторам .

В переди — весенние к а 
никулы. И четвероклассни
ков, и других ш кольников 
ож идает  много интересных 
дел. К тому ж е, неделя к а 
никул совпадает сразу  с 
двум я неделям и — М узыки 
и Д етской книги.

Т. Т Е Т Е РК И Н А , 
старш ая пионервож а
тая  ш колы №  17.

СИРОТЛИВАЯ 
ЛЫЖНЯ

Н а состоявш емся в р ай 
оне освещенной трассы  14— 
16 м арта П разднике С евера 
было ож ивленно и м ного
людно. Н е из-за болельщ и
ков. П росто на этот раз 
был многочисленным отряд 
участников. Значит, мало 
повесить объявление на 
площ ади и дум ать, что все 
ж ители города будут знать 
об этом событии.

Если сравнить П раздник 
Севера-74, с П раздником-75, 
то первый вы глядел эф 
фектнее. Бы л парад  спорт
сменов на площ ади, было 
поднятие ф лага, а  в этом 
году построение состоялось 
почему-то в уединении во з
ле Д К , подальш е от лю д
ного места. Кроме судей
ской коллегии па построе
нии больш е никого не было. 
И хотя П раздник Севера-75 
прошел, по наш ем у мнению, 
на высоком спортивном 
уровне, чувство неудовлет
воренности осталось. Все- 
таки, когда борьба за  спор
тивную честь предприятия 
не только твое личное дело
— это приятнее.

И еще. Хотелось бы, что б 
предстоящ ие соревнования 
на приз газеты  «Рудный 
Ковдор» прош ли с участи
ем всех спортсменов города.

И. А Н И К И Е В ,
участник соревнований.

С а м а  
в с а д и к  
я ходила...

Все длиннее становятся 
дни, в воздухе явно  попа
хивает близкой весной. 
Только мы, родители м а 
лышей из ясли -сада «Ч ай
ка», не радуем ся этом у, а 
со страхом ж дем  тепла. 
Весной и осенью дорога р 
сад становится непроходи
мой.

К аж ется , чего бы проще 
сделать щ ебеночную  или 
бетонную дорож ку  от 
М икрорайона, 10 до «Ч ай
ки». Кстати , одну с нами 
грязь м есят воспитанники 
«Солныш ка» и их роди те
ли.

А когда просохнет — но
в ая  беда. У самого забора 
сада  летом стихийно в о з
никает п роезж ая  дорога. 
Не помог и ш такетник, к о 
торым пы тались ее перегоро
дить м еж ду десяты м  домом 
и рестораном «Гирвас».

Д ети  летом ды ш ат 
пылью, щ едро рож даем ой  
колесам и автомобилей. Все 
наши попытки реш ить эти 
проблемы в прош лом году 
окончились ничем. Ни д о 
рож ки не были сделаны, ни 
ГАИ не проследило за  тем, 
чтобы автовладельцы  о б ъ 
езж али  сад стороной.

А ведь все, действитель
но, мож но решить. Я гово
рила с родителями — м но
гие согласны  выйти на суб
ботник и своими силам -1 
пролож ить дорож ки. Л иш ь 
бы вы делили технику и щ е
бень. Ну и бетон или ас 
фальт, если у ж  совсем рас
щ едрятся. И участок за 
десяты м домом можно 
засади ть деревьям и и кус
тарникам и. Тут у ж  и ж и л ь
цы нам помогут.

А. БОЧАН ОВА, 
мастер отдела техниче
ского контроля.

П оближ е к лету в Ковдо- 
ре будет проводиться т р а 
диционный месячник наве
дения порядка на улицах и 
во дворах. Д евиз его — 
«Наш  город — наш дом» — 
говорит, сам за  себя. В 
субботниках примут участие 
все ж ители города — рабо
чие, пенсионеры, домохо 
зяйки, школьники.

Но следим ли мы — все
— за  чистотой в период 
м еж ду «ген е р а л ь н ы м и »  
уборками?

Этому вопросу и посвя
щено письмо в редакцию .

Оранжевая
корка

Мы, дворники, сердечно 
благодарим  раб о т  н и к о в 
О Р С а за  то, что обеспечи
ли апельсинами наш  зап о 
лярны й город.

П орадовали  они всех 
ж енщ ин к  М еж дународно
му дню 8 М арта. Всех! А 
вот дворников-ж енщ ин огор
чили оранж евы м и корками. 
Огорчили покупатели.

К уда их только ни вы 
брасы ваю т: и в форточки, 
и в подъезды , и по всем д о 
рогам и тропинкам... П осле 
праздника приш лось крепко 
поработать м етлам и и л о 
патами. И все равно кое-где 
корки еще вы гляды ваю т из- 
под таю щ его снега.

Вот и хочется спросить: 
кому нуж ен чистый город— 
дворнику или всем ж ителям 
К овдора?

Д о рогая  редакция! Вы 
нам о каж ете  больш ую  по
мощь, напечатав вот это 
письмо. П усть мамы, папы 
и их дети не забы ваю т, что 
вкусные апельсины лучш е 
есть за столом. И у ж  по 
крайней мере помнить о 
том, что для  мусора есть 
специальные места.

О ГУ РЦ О В А , З Е Л Е - 
НОВА, БА БИ К О В А , 
дворники.

Н А Д Е Ж Н О  
И ВЫГОДНО

Государственны й 3-про 
центный внутренний вы иг
рышный заем  1966 года вы 
пущен сроком на двадцат! 
лет  в облигациях достоин
ством 20 и 10 рублей. Д о  
ход по займ у вы плачивает
ся в виде выигрыш ей из 
расчета 3 процента годо 
вых. Выигрыши устаиовлс 
ны в разм ере 5.000, 2.500,
1.000, 500, 100 и 40 рублей 
на двадцатирублевую  обли
гацию. По десятирублевы м  
облигациям  вы плачивается 
половина вы игры ш а. Е ж е 
годно проводится восемь ти 
раж ей  выигрышей.

Интерес населения к сво
бодно обращ аю щ имся зай  
мам с каж ды м  годом воз 
растает. З а  1974 год сбере
гательными кассам и Лпа 
титского района было про
дано облигаций на 274,0 ты 
сячи рублей. З а  д ва  месяца 
1975 года — на 60 тысяч 
рублей.

В ероятность выигрыш а пз 
облигациям  3-процентного 
займ а увеличивается с к а ж 
дым тираж ом . Только за 
два  месяца нынешнего года 
сберкассы А патитского р ай 
она оплатили выигрышей на 
сумму 34 тысячи рублей. 
Свыше пятидесяти жителей 
района оказались о бл ада
телями счастливых облига
ций 3-процентного займ а. А 
ж ительница Апатитов В. А. 
Туры лева и ж итель П о л яр 
ных Зорь П. П. Бобров вы 
играли по 1.000 рублей. 
Много было вы дано вы иг
рышей по 500, 100, 40 руб
лей. Среди выигравш их 500 
рублей есть и ж итель К он
дора И. П. Л ебедев.

30 м арта в К устанае 
состоится 70-й тираж  вы иг
рышей по Государственно
му 3-процентному внутрен 
нему выигрыш ному займу 

Н. Ш И КО ВА.
зам еститель заведую 
щего центральной сбер
кассой №  8017.

ВНИМАНИЮ
СПОРТИВНЫХ

ОРГАНИЗАЦИЙ
ГОРОДА!

Розыгрыш  переходящ их 
призов «Рудного Ковдора» 
по лы ж ам  состоится в суб
боту и воскресенье 12 и 13 
апреля.

Условия соревнований бу
дут  опубликованы  в бли
ж айш их ном ерах газеты .

П разднику  П обеды  над 
фаш истской Германией был 
посвящ ен 111 традицион
ный П раздник С евера горо
да  К овдора и пригородной 
зоны.

В програм м у соревнова
ний входили лы ж ны е и эс 
тафетны е гонки, скоростной 
спуск.

Н а старты  выш ли ком ан
ды К овдорского ГО К а, тре
ста «К овдорстрой», геоло- 
го-разведочной партии и 
ГО К а «К овдорслю да», а 
так ж е  их м ладш ие коллеги 
по спорту — учащ иеся школ 
К овдора и Ены.

Три дня ш ла упорная 
бескомпромиссная борьба 
на лы ж не за  право назы 
ваться  абсолю тным чемпио
ном П раздника Севера. Это 
звание завоевали : в стар 
шей группе — М ихаил Т а
расов и Т ам ар а  Донченко- 
ва  (Ковдорский Г О К ), в 
основной — Владимир Кли
мов (трест «Ковдорстрой») 
и Галина Ром аненко (гео- 
лого-разведочная партия).

Ш кольники были разбиты  
на четыре возрастны е груп
пы. В старш ей группе по
бедили: Олег Семенов и
М айню ра С аф ина (ш кола 
№  18), в средней группе —

Ж еня Л обков (ш кола № 1 7 ) 
и Ира Екимова (ш кола 
№  16), в младш ей — Во
лодя С адилов и Оля Скля-
рук (ш кола №  17), во вто 
рой младш ей группе Ю ра 
Гурдимов (ш кола №  13 по
селка Е на) и Т аня Смирно
в а) ш кола №  18).

П обедители награж дены  
алы ми лентам и чемпионов 
и грам отам и. Н аграды  в р у 
чал ветеран Великой О те
чественной войны М. Л . 
Сапож ников.

Командны е места распре
делились следую щ им о б р а
зом:

1-е место и переходящий 
приз П раздника С евера за 
воевала ком анда К овдор
ского ГО К а (председатель 
профкома А. В. Треничев, 
председатель совета ф из
культуры  И. К. А никиев);

2-е место — ком анда гео- 
лого-разведочной партии 
(председатель разведком а

Н. Я. Богачев, председатель 
совета ф изкультуры  Д . Л . 
В иноградов);

3-е место — ком анда тре-

ста «К овдорстрой» (предсе
датель постройкома А. И. 
Д робот, председатель сове
та физкультуры  Г. В. Д у 
бровская).

У ш кольников вне конку
ренции были представители 
ш колы №  18, на втором 
месте ш кола №  13 поселка 
Ена и на третьем — ш кола 
№  17. К ом анды  н агр аж д е
ны переходящ им призом, 
вы мпелами и грам отам и.

И так, III  традиционный 
П раздник  С евера Ковдора 
финиш ировал. Ч то мож но 
сказать об организации и 
участниках соревнования? 
О традно отметить, что со
стязания прош ли на хоро
шем спортивном и органи

зационном уровне. Это бы
ло захваты ваю щ ее зрелище. 
К ак  тут не скаж еш ь добрых 
слов в адрес главного 
судьи соревнований В. П. 
Толстова.

А вот отсутствие на т а 
ком солидном форуме горо
д а  ком анд Т Э Ц , леспромхо
за, государственны х учреж 
дений и, фактически, «Ков- 
дорслю ды» вы зы вает беспо
койство. Видимо, руководи
тели и общ ественные орга
низации вышеперечисленных 

предприятий не уделяю т д о л 
ж ного внимания развитию  
физической культуры  и 
спорта, недооцениваю т ик, 
как  важ ное средство воспи
тания, укрепления здоровья, 
правильной организации 
труда и отды ха трудящ их- 
ся.

В. Т О Р Б И Н ,
председатель неш тат
ного ком итета по фи
зической культуре и 
спорту при Ковдор- 
ском городском Сове
те депутатов тр у дя
щихся.

ДВ АДЦА Т Ь  К И Л О М Е Т Р О В  О Т Д Ы Х А
В прошедшую субботу 

коллектив конструкторско
го отдела организовал вы
лазку в лес. Цель —  сдача 
норм ГТО по туризму. 
Маршрут (№  1) обдумали 
заранее —  на речку Федо- 
рищенко.

Ю . И. Демин и П. А. 
Лапшин рано утром вышли 
и проложили лыжню. Разо
жгли костер на месте при
вала, нарубили дров. Через

два часа подошли осталь
ные участники похода —  
всего шестнадцать человек.

Все устали. Спуск с горы 
был крутым и скользким, 
зато смеха и шуток хоть 
отбавляй. С удовольстви
ем напились горячего чаю, 
потом сварили уху (рыбы 
тоже наловили заранее). 
Отдохнули и устроили ка
танье с горы.

Потом сушили у костра

обувь, варежки, пели пес
ни.

Была и порванная одеж
да, были и царапины, был 
даже подгоревший боти
нок. Но бодрости все это 
не убавило, скорее наобо
рот.

Такие п о е з д к и  очень 
сближают людей. Привал в 
лесу зимой —  вещь не
обыкновенно приятная. До
мой вернулись часа в четы

ре. Прошли в общей слож
ности 20 километров.

Участники вылазки гото
вятся к новому походу, на 
этот раз —  с винтовкой, 
чтобы выполнить еще и 
нормы ГТО по стрельбе.

Н. А Н Д РИ А С Я Н , 

начальник бюро стро

ителей конструкторско

го отдела.

Редактор  Я. М. М А Х Л И Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

21 м арта — «М оя доро
гая Клементина» (11, 13, 
15, 18-15, 20, 22); «П аути
на» (17-30).

22—23 м арта — «Ж ел ез
ная маска», в двух  сериях 
(12, 14, 16, 18, 20, 22).

24—25 м арта — «Закр ы 
тие сезона» (12, 14, 16
18-15, 20, 22).

26—30 м арта — «К ак ук
расть миллион», в д вух  се
риях (26—28^го: 12, 14-30, 
17, 19-30, 22; 29—30-го: 14, 
17, 19-30, 22).

29—30 м арта — «Во имя 
Родины» (12).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 м арта — П едагогиче
ский лекторий для родите
лей. Устный ж урн ал  «К ог
да  ваш ему ребенку 14— 16 
лет» (19).

22 м арта, — Т анц еваль
ный вечер (20).

23 м арта — Открытие Не
дели музыки. Концерт для 
детей (12). Танцевальны й 
вечер (20).

24 м арта — фестиваль 
октябрятских талантов  (11).

22 м арта — «И сполняю 
щий обязанности» (14 16 
18).

23 м арта — «Телеграмма» 
(10), «С ам ая честная греш 
ница» (14, 16, 18).,

25 м арта — «Улица кос
монавтов» (10), «Океан» 
(17, 19, 21).

27 м арта — «Утенок Тим» 
(10), «Слоны—мои друзья» 
(18, 20).

В КЛУБЕ 
ПОСЕЛКА ЛЕЙПИ

22 м арта — «Небо со 
мной», «Конструктор в 
бою» (20).

23 м арта  — «Улица м лад
шего сына» (15), «Д еревен
ский детектив» (20).

25 м арта — «Ю лиана» 
(20).

27 м арта — «Д орога на 
Рю бецаль» (20).

29 м арта  — «Л ичная 
жизнь» (20 ).

30 м арта — «Тайна пе
щеры Канию та» (15), «Д ер
зость» (20).

НЕ ЗА 10 ДНЕЙ, 
А ЗА ШЕСТЬ

Прачечная принимает в 
неограниченных количест
вах белье в стирку: сроч
ную, с крахмалом, про
стую и в сетках. Напоми
наем, что минимальные 
сроки исполнения обыч
ных заказов сокращены до 
6 дней, а срочных —  до 
трех.

В микрорайоне, 13 нахо
дится дополнительный при
емный пункт.

Администрация.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комму
нист» н абирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР- 
НИНА, верстала Н. А. ЧАРЫ- 
КОВА, клиш е н арезал  В. ГАЛЬ- 
ЦЕВ, п еч атала  Л . В. И ВЛИЦ- 
КАЯ.

В С Е Г Д А  РАДЫ
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Л енина, управление 

К овдорского ГО К а, 3 этаж . 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМ У П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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15 ИЮНЯ— ДЕНЬ ВЫБОРОВ
В Ковдорском гориспол

коме состоялось совеща
ние секретарей партийных 
организаций города и при
городной зоны, посвящен
ное предстоящим выборам 
в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депута
тов трудящихся.

На совещании выступили: 
заведующий организацион
ным отделом Кировского 
горкома партии В. П. На
ушник, заведующий отде

лом пропаганды и агита
ции горкома партии В. Н. 
Федоров, секретарь Апа- 
титского городского Сове
та депутатов трудящихся
В. М. Попов.

Выступающие рассказали 
собравшимся об организа
ционно-партийных задачах, 
которые стоят перед пар
тийными организациями в 
связи с предстоящими вы
борами, о направленности 
агитационно - п р  о п а г а н -

дистской работы в период 
подготовки к выборам.

И: * *

Во многих цехах Ковдор 
ского горно-обогатительно
го комбината уже созданы 
агитколлективы. В частное 
ти, на железорудной обо 
гатительной фабрике его 
возглавил коммунист Н. А. 
Овчинников. Утвержден и 
состав агитколлектива фаб
рики, в него вошли две
надцать передовых произ
водственников, в основном
— комсомольцы. Они уже 
приступили к сверке спис
ков избирателей.

Н а заседании т>
профком а и ад- J J
министрации Ков- 
дорского горно-обогати- 
тельного ком бината, кото
рое состоялось 19 м арта, 
подведены итоги социали
стического соревнования 
среди коллективов цехов и 
участков за  февраль.

П обедителем  среди цехов 
первой группы профком 
признал коллектив цеха 
технологического транспор- 
я.

З а  невыполнение плана 
по производительности тр у 
д а  коллективы  рудника 
«Ж елезны й» и обогатитель-

ПРОФКОМЕ КОМБИНАТА
ной фабрики сняты с об
суж дения.

Во второй группе цехов 
лидерство за  ф евраль при
суж дено коллективу ж и- 
лищ но-ком м унального от
дела. Отмечена хорош ая 
работа энергоцеха.

П ервого места среди це
хов третьей группы добил
ся коллектив отдела техни
ческого контроля.

С обсуж дения сняты : цех 
К И П иА  —  за  увеличение 
сметы затр ат  на производ
ство и электроцех — за

увеличение сметы па со
держ ани е цеха.

Не *  *

Н а этом ж е  заседании 
профком утвердил П ол о ж е
ние о проведении смотра 
внедрения передового на- 
учно-технического, произ
водственного и экономиче
ского опы та в цехах.

Д л я  м атериального по
ощ рения коллективов це
хов, которы е займ ут при
зовы е места в смотре, вы 
делено 600 рублей.

Телетайп 
„Новдорслюды"

С Т О Д Н ЕВ Н А Я  —
НА М А РШ Е

Коллектив р у д н и к а  
«Чалмозеро», вставший на 
стодневную трудовую вах
ту, 22 марта завершил вы
полнение принятых в честь 
30-летия Великой Победы 
социалистических обяза
тельств за первый квартал 
1975 года как по выпуску 
товарной продукции, так и 
по номенклатуре.

Горняки рудника обязу
ются к концу первого квар
тала выпустить дополни
тельно продукции на 40 
тысяч рублей.

П Р А В О Ф Л А Н Г О В Ы Е  
Среди коллективов руд

ников первое место и пе
реходящее Красное знамя 
по итогам работы за фев
раль завоевали горняки 
рудника «Ковдор». Социа
листическое обязательство 
по выпуску товарной про
дукции они выполнили на 
102,3 процента.

Лучших показателей сре
ди цехов промсырца и 
обогатительных фабрик до
бился коллектив цеха пром
сырца рудника «Риколат- 
ва».

«К РИ С Т А Л Ь Н Ы Й »
Б У Д И Л Ь Н И К

Коллектив художествен
ной агитбригады «Крис
талл» 21 марта выступил 
с новой программой перед 
горняками рудника «Рико- 
латва» и шоферами авто
транспортного предприя
тия.

По традиции участники 
агитбригады отметили хо
рошую работу передови
ков производства. Не обо
шли они стороной и все то, 
что мешает организации 
нормальной работы.

Понравилась сценка, где 
критикуется работа по де
кадам: в первой —  «спят», 
во второй — «просыпают
ся», а в третьей —  «рабо
тают на износ», чтобы на
верстать утерянное в «дре
мах» время.

Р. К Н Я ЗЕВ А , 
экономист автотран 
спортного предприя
тия.

Зигзаги нового русла
Система сооружений по 

отводу реки В ерхняя К оз- 
дора и осушению западной 
части озера К овдоро вклю 
чает головны е сооруж ения 
со ш лю зом -регулятором , 
подводящ ий канал , гидро
технический туннель, вы 
ходной и отводной каналы . 
У ш лю за нам предстоит о т 
сыпать дам бу с устройст
вом бетонного зуб а  для 
крепления плотины от р а з
м ы ва и облицевать ее со 
стороны верхнего бьефа.

С ейчас из-за пром оро
ж енного грунта нельзя н а 
чать отсыпку дам бы . П о 
тому р абота  отлож ена на 
апрель.

Д л я  отвода воды по к а 
налу преж де всего надо 
закончить постройку голов
ных сооружений. И  в р айо
не верхнего портала про
рыть оставш иеся 200 м ет
ров подводящ его кан ала . 
Но эти метры мы не м о
жем пройти до тех пор по
ка рудник «Ж елезны й» не 
закончит проходку тунне
ля откры ты м способом.

Н аш е с т р о и т е л ь н о е  
управление вы полняет 
здесь все работы , кроме 
туннеля, сметная стоимость 
которы х составляет 2 м ил
лиона 400 тысяч рублей. 
Н ачали  это строительство 
в январе  1972 года. Н а
1 м арта  1975 года уж е 
освоили 2 миллиона. В

1975 году долж ны  сдать 
объект в эксплуатацию . 
Д л я  этого нам предстоит 
пролож ить к ан ал  протя
женностью  380 метров и 
отсы пать дам бу  на голов
ных сооруж ениях и в пой
ме ручья «Ж елезорудны й».

Согласно директивному 
граф ику выполнение всех 
работ запланировано на 
второй и третий кварталы . 
Здесь трудятся  бригады 
землекопов и м онтаж ников 
и д ва  эки паж а эк ск ав ато 
ров.

П ри производстве работ 
на выходном кан але  строи
тельное управление №  6 
вот у ж е  второй год зан и 
м ается проблемой отвода 
вод, сбрасы ваем ы х в рус
ло к ан ала  из гидротехниче
ского туннеля. А ни з а к а з 
чик, ни генподрядчик не 
ж елаю т взять на себя р е 
шение этой проблемы.

Н а днях управление з а 
кончило зем ляны е работы  
на бы стротоке и передало 
его «П ромж илстрою ».

С 26 м арта эки паж  стар 
шего маш иниста эк ск ав ато 
р а  В. И. Б асан а  на о твод 
ном к ан але  начал  выемку 
грунта под фундаменты  
ж елезобетонного моста.

Ю. Я К О В Е Ц , началь
ник СУ-6, Г. С О Р О 
К И Н , начальник про
изводственно - техни
ческого отдела.

=♦ И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

ОБЩИЙ ЯЗЫК

Д оучиться в мирной о б 
становке так  н не при
шлось. Н аш е стрелково-пу
леметное училище о тп ра
вили из Л енинграда на 
фронт летом сорок перво
го. Там , на передовой, и 
первое звание присвоили, 
там  и принял взвод. А з а 
кончил войну в Ч ехослова
кии, командиром батальона. 
П еред этим бы ла Румы ния, 
П ольш а, Германия и о б о ж 
ж енная зем ля России от 
С талинграда до границы. 
Четы ре р аза  был ранен, 
довелось отлеж иваться  и в

госпитале на У рале, но в 
строй возвращ ался.

М ож ет быть, каж ды й к у 
лик свое болото хвалит, но 
до сих пор уверен, что 
лучш ий род войск — пехо
та. А болота? И их х в ат а 
ло. Больш е года под Л е 
нинградом в синявинских 
болотах загорали . К акие 
там  окопы! Зим ой в снег 
зары ваеш ься, летом — ле
ж иш ь на настиле из бре
вен, заслонясь от в р аж е 
ских пуль деревянной ам 
бразурой. К омары, говори
те? Н е уж ить им было. По 
ш есть р аз каж ды й  клочок 
зем ли из рук в руки пере
ходил.

А носом к носу довелось 
встретиться с враж еским и 
солдатам и уж е году в со
рок третьем, под Х арько
вом. Х уторок один тож е 
из рук в руки переходил. 
Е щ е утром были в хате, 
молоком нас хозяйка угос
тила. Вечером, после боя, 
которы й трудно, не даром  
д а л с я ,  опять мы в ту 
хату  направились. Ранили 
меня тогда  в колено, от
дохнуть хотели, перевязку 
налож ить. О ткры ваем  д в е 
ри. Н ас  двое. И д ва  ф а 
ш иста из горницы автом а

ты наставили. П риш лось 
стены немного поцарапать. 
А хозяйки ^ ж е  не видел. 
Т ак  и не знаю , что с нею 
д а  с ее детьми случилось.

И еще запом нилась встре
ча с немцами, с гр аж д ан 
ским населением. К илом ет
ров двести по Германии 
отм ахали  — и как  вы м ер
ло. Ни одного человека — 
только мышиные шинели. 
О становились в селе. О бе
даем . Слышим, кто-то в о 
зится. Из погреба вы лазит 
старик со старухой и с ни
ми пятилетний мальчик. 
Руки  вверх тянут, сдаю тся, 
значит. У них там  на к а ж 
дом углу плакаты  были по
навеш аны, советских сол
д ат  не иначе как  с рогами 
рисовали. Опустите, гово
рю, руки, с детьми да  с та 
рикам и не воюем. С тоят, 
трясутся. П риш лось п ац а 
на на колени посадить, 
д ать  лоб пощ упать. У лы б
нулся, к ш околадке потя
нулся. Н аш ли общий язы к.

А. Н О В И К О В , 
капитан запаса , стар 
ший маш инист буро
вого станка рудиика 
«Ж елезный».

Б  У  Р О У Ч
Если говорить об Анато- 

лие Дмитриевиче Новико
ве, то к почетному зва
нию — ветеран Великой 
Отечественной войны — 
можно с полным правом 
добавить: ветеран труда
рудника «Железный».

Когда в самом начале 
1964 года я пришел на 
рудник, Анатолий Дмит
риевич работал буровым 
мастером на станках раз
ведочного бурения: до-
разведывал месторожде
ние, уточнял расположе
ния рудного тела и его за
пасы.

А с 1968 года мне дове
лось работать вместе с ним 
на нашем буровом участ
ке. В 1969 году нам пору
чили монтировать новый 
станок СБШ-250 № 7. Со
брали мы его за две не
дели. Такой срок на го 
время был рекордно ко
ротким.

И по сей день Дмитрие
вич работает на этом стан
ке старшим машинистом 
экипажа. Скоро СБШ под
лежит списанию, и экипаж 
получит новый станок — 
МН.

Если Анатолий Дмитрие

вич самый старшин по воз
расту среди рабочих буро
вого участка, то члены 
экипажа у него — самые 
молодые. Это Владимир 
Семенов —  машинист бу
рового станка. Это и Вик
тор Березкин —  помощ
ник самого Дмитриевича. 
Он уже сдал на права ма
шиниста и скоро будет ра
ботать самостоятельно. А 
замечательное в экипаже 
то, что они, эти «самые 
молодые», выросли до мас
теров бурения под непо
средственным руководст
вом самого Анатолия 
Дмитриевича, и он ими мо
жет гордиться.

Что же именно мне нра
вится у Дмитриевича — 
прежде всего молодой за
дор и одержимость чо 
всем. В работе он, как в 
атаке —  уж если что нуж
но сделать, то обязатель
но сделает. И не как-ни- 
будь, а капитально. Нам, 
молодым, бывает трудно 
за ним угнаться. Как пере
довик производства Ана
толий Дмитриевич недав
но награжден знаком «По
бедитель социалистическо
го соревнования 1974 го

да». ... ____ L... ................... .
Как-то зимой довелось 

нам вместе пойти на лыжах 
на рыбалку. Шли мы около
10 часов. Так наш Дмит
риевич больше половины 
пути- прокладывал лыжню! 
Мы уже начали поговари
вать, а не повернуть ли 
назад, но Дмитриевич как 
бы мимоходом проронил, 
что во время войны быва
ло во много раз тяжелее. 
И рассказал нам один не
большой эпизод из воен
ных будней, о Волховском 
фронте, о болотах, о сво
их товарищах.

И знаете, усталость на
ша отошла на задний 
план. Дошли мы до озера 
нормально, порыбачили, 
заночевали, сварили уху. И 
потом долго еще вспоми
нали эту рыбалку.

Во время войны ведь 
так же бывало: за коман
диром люди шли в атаку 
и на любые задания. Хоро
шее, вовремя сказанное 
слово —  как элексир ж из
ни: поднимает и бодрость, 
и силу духа, и настроение. 
И еще хочется добавить, 
что Анатолий Дмитриевич 
закончил войну комбатом, 
он награжден орденом 
Красного Знамени и Оте
чественной войны I степе
ни.

С. ТИ Х О М И РО В ,
старш ий маш инист бу
рового станка рудни
к а  «Ж елезный».

В С Е  У Ш Л И  H R  Л Ы Ж Н Ю
П очти сем ьдесят р аб о 

чих ж елезорудной обогати
тельной ф абрики п рож и
ваю т в общ еж итиях. И 
почти все, кто был свобо
ден от смены, собрались в 
фабричном красном уголке.

В работе собрания приня
ли участие воспитатели об
щ еж итий Т. П. Эриксон,
B. С. Д еом идова, председа
тель бы тсовета общ еж ития
C. А. Г аврилов, зам ести
тель начальника Ж К О
В. А. Яковлев.

Н а собрании ш ел д ело
вой и полезный разговор о 
быте молоды х рабочих. С 
интересными предлож ения
ми выступили Э. Г орчако
ва, Б. Богуславский, секре
тарь ком итета комсомола 
ф абрики Н. Яхина, н ачаль
ник ф абрики А. П. Сидо- 
ренков и другие. Ведь м но
гие проблемы молодые р а 
бочие в состоянии реш ить 
своими силами. Но конеч
но, не все. И помочь вы й
ти с вопросами к  руково

дителям  Ж К О , комбината 
призвана избранная на 
собрании комиссия.

Т ут ж е на собрании бы
ло принято предлож ение о 
лы ж ной прогулке. В суб
боту на лы жню  встали бо
лее пятидесяти  человек. 
Ф актически, прогулка вы 
лилась в массовое соревно
вание м еж ду участкам и 
фабрики. Причем, наиболее 
представительной бы ла к о 
м анда участка сушки. 
Очень м ож ет быть, что это

произош ло потому, что лю 
дей зарази ли  личным при
мером и начальник участка 
Л . М . С теблянко, и пред
седатель цехком а В. Ц аре- 
городцев, и ветеран ком со
мола коммунист Я. А. 
Андрюшкин.

Н а дистанции 5 килом ет
ров победил председатель 
цехком а участка дроб ле
ния В. Н. П етров. О сталь
ные два  призовых места 
так ж е  за  работникам и это 
го участка — А. К орж ави- 
ным и Р. К азаковы м . С ре
ди лы ж ников старш его 
возраста лучш ее врем я у

председателя ф абком а Н. В. 
Ж игальцева. Неплохо вы 
ступили и работники слу ж 
бы кранового хозяйства. 
Особенно, если учесть, что 
в сравнении с основными 
цехами эта  служ ба сам ая 
малочисленная по составу.

А рекорды? Они тож е 
были. Все участники л ы ж 
ных соревнований сдали 
нормы на значок ГТО.

Н. М О РО З,
секретарь партийной 
организации ж ел езо 
рудной обогатитель
ной фабрики.



♦  ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ ♦ ♦  ДАЕМ СПРАВКУ ф

УДОБНЫЕ МАЛОМЕТРАЖКИ
В этом году работники 

О Р С а заселят  новый пяти
этаж ны й ж илой дом. В нем 
будет 120 однокомнатны х 
квартир. В сорока из них 
ж илая  площ адь равна 11,6 
квадратны х метра. К аж д ая  
квартира  рассчитана на о д 
ного человека. Восемьде
сят квартир с ж илплощ адью  
по 17,6 квадратны х метра 
предназначены  для  заселе
ния семей из двух  человек.

Д л я  квартир запроекти
рованы  па этаж ах  общие 
коридоры длиной 12 метров, 
без прямого естественного 
освещения.

В каж дой  квартире вход 
в кухню  изолирован от ж и 
лой комнаты. С анузлы  сов
мещенные. Во всех к вар ти 
рах будут вмонтированы 
антресоли и хозяйственные 
ш кафы .

П олы в ком натах, кори
дорах, кухнях запроектиро
ваны дощ аты е, в сан у зл а1;
— из керамической плитки. 
Стены в ж илы х ком натах, 
передних и кладовы х окле
иваю тся обоями. В кухнях 
и санузлах  будет вы полне
на клеевая окраска.

Оконные переплеты и д ве
ри отделочники дваж д ы  по
красят белилами или эм ал е
вой краской. В кухнях про
ектом предусмотрены трех
фазны е электрические пли
ты.

Сейчас бригада М. М. 
К равченко из. «П ромж ил- 
строя» возводит стены 
четвертого этаж а.

Т. ПЕТРОВА, 
старший инженер тех
нического отдела тре
ста «Ковдорстрой».

...НА ГОЛОДНОМ ПАНКЕ
Во второй половине янва

ря наша бригада начала 
возводить надземную чаегь 
здания дома для работни
ков ОРСа Ковдорского 
ГОКа. На строительство это
го дома мы взяли подряд. 
Согласно принятому обяза
тельству, общестроительные 
работы завершим 15 апре
ля, то есть на 15 дней рань
ше нормативного срока.

Сейчас заканчиваем клад
ку стен и монтаж гипсоли 
товых перегородок четвер
того этажа. Н о 'ка к  раз этих 
перегородок нет в необхо
димом количестве. Стопо
рит работу и отсутствие на 
стройке сборного железо
бетона. Это перемычки для 
оконных и дверных прое
мов, лестничные марши. 
Из-за этого в двух местах 
задерживается монтаж плит 
перекрытий четвертого эта
жа, а на лестничных маршах 
нельзя продолжать кирпич
ную кладку.

Ведь при выполнении 
повышенных с о ц о б я з а-

тельств, которые мы при
няли, дорога каждая мину
та. Работаем в три смены. 
Но иногда в течение всех 
восьми часов не в состоя
нии заниматься своим не
посредственным делом. До
пустим, 10 марта дневная 
смена из-за отсутствия 
оконных перемычек не 
могла выполнять кирпич
ную кладку, и все 15 чело
век были заняты неквали
фицированным трудом.

Так же беспокоит нас 
плохая поставка столярной 
продукции. На всем доме 
нет ни одного малоразмер
ного оконного блока, и 
мы не можем закрыть да
же первый этаж, чтоб сдать 
его под отделку. Ведь чем 
раньше рабочие «Отдел- 
строя» приступят к своей 
работ, тем скорее будет 
построен объект.

И. М ИХАЙЛОВ, 
звеньевой комплексной 
бригады строительно
монтажного управле
ния «Промжилсгрой».

Д е р ж и
ложжеу, 
В о ва !

К ак часто приходится 
слы ш ать разговор мам: «До 
году не болел малыш , по
ка сидел дом а, а вот в я с 
ли понесла...» или «...Толь
ко неделя как  в ясли по
шел — и уж е заболел».

Д а , самый высокий про
цент заболеваем ости п ад а 
ет на первые дни пребы ва
ния ребенка в яслях. А все 
потому, что родители про
сто не знаю т реж им а и 
распорядка той группы, 
куда поступит ребенок, а 
если и зиаю т (допустим, 
работники детских учреж 
дений) — не придаю т зн а 
чения тому, чтоб заранее, 
за месяц или два, приучать 
м алы ш а к реж им у группы.

Вот, например, принесли 
нам в младш ую  группу 
Анечку. В роде и девочка 
спокойная, не капризная, 
а первое время, если не 
видит долго м ам у — п л а
чет. Д а , режим у нас не 
тот, что дом а. Расписано 
все по часам: и кормление, 
и сон, и бодрствование. 
Д о м а  ж е другое дело: х о 
чет м ам а заняться  по д о 
му, уклады вает Анечку 
спать. Н уж но ей срочно 
куда-то  пойти, будит р е 
бенка и идет с ним гулять.

Т акой малыш , поступая 
в ясли, плохо ест, так  как 
дом а его кормили другим 
способом, плохо спит, по 
тому что дом а его ук л ад ы 
вали иначе. Он поступает в 
коллектив детей и в окру
ж ение других взрослых. И,

естественно, пока привы к
нет — необходимо время.

В среднюю группу ходи г 
мальчик. Зо ву т  его Вова. 
Он с первых ж е дней хо 
рошо спал, гулял, ио никак 
не мог с другими детьми 
куш ать. Не научили его 
родители правильно дер- 
пать лож ку, вообщ е никог
да не ел из тарелок. Ему 
было очень трудно и иног
да  он вообщ е отказы вался 
есть. П л ак ал  и злился на 
нянечек, д а ж е  кусался. Но 
пот прош ло время, и Вова 
со всеми детьми нормально 
куш ает, стал  поправляться 
и совсем почти не болеет.

Очень важ но, чтобы ро 
дители в выходные и п р азд 
ничные дни тож е следили 
за  режимом и кормления, 
и сна, и прогулок.

Т акж е нем аловаж но для 
еще совсем м аленьких д е 
тей закаливание. А как  ч а 
сто мож но видеть го до ва
лого ребенка, закутанного

в теплое по глаза . Если 
плохая погода, с ним во 
общ е не гуляю т. Н екото
рые откры ть форточку в 
помещении боятся д аж е  в 
безветренную  погоду. В 
ком нате при тем пературе 
25 градусов малыш  ходит 
в теплой кофте и ш ерстя
ных носках. Естественно, 
такое «тепличное расте
ние», попадая в обычную 
атмосферу — мерзнет, про
стывает.

Т ак что, дорогие мамы, 
если вы собираетесь отдать 
малы ш а в ясли или сад, 
готовьте его. П ознаком ь
тесь заран ее  с режимом 
ж изни группы, питанием. 
С тарайтесь первое время 
помочь м алы ш у привы к
нуть к режиму, к коллек
тиву детей. Т огда ваш  ре
бенок будет всегда весе
лым и здоровы м.

3. РОДЫ ГИНА, 
методист яслей - сада  
«Солнышко».

В КИНОТЕАТРЕ
«ЮНОСТЬ»

28— 30 м арта -т- «Как
украсть миллион» (28-го 
14-30, 17, 19-30, 22; 2 9 -
30-го: 14, 17, 19-30, 22).

29—30 м арта — «Иван 
Васильевич меняет профес
сию» (12).

31 м арта — 1 апреля — 
«Бегство в Ропотамо» (12, 
14, 16, 18-15, 20. 22).

2—3 апреля — «Набат» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

4 апреля — «Рейс пер
вый, рейс последний» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

5—6 апреля «Я Шапо
валов Т. П.» и «Ради ж из
ни на земле» (две серии) 
(12, 15-15, 18-30, 21-30).

Возмож ны изменения — 
следите за  рекламой.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
29—30 м арта — Н еделя 

музыки для детей «Совет
ские композиторы — де
тям» (10).

К Т О  ВО ЧТО. . .  Г А Р А Ж
Исполком Ковдорского 

городского Совета депута
тов трудящихся доводит до 
сведения владельцев част
ных гаражей по улице 
Слюдяной, что наружные 
стены всех гаражей долж
ны быть одинаковыми и

оштукатурены с последую
щей покраской в белый 
цвет, ворота должны быть 
окрашены в однотонный 
зеленый цвет.

Владельцы деревянных 
гаражей, самовольно по
строенных на обочине до

роги по улице Слюдяной, 
должны эти постройки 
снести в кратчайший срок.

За невыполнение этих 
требований виновные будут 
привлечены к администра
тивной ответственности.

Н. МАКУШЕВА, 
заведующая горком-
X03GM.

ПОЛОЖЕНИЕ
О Г О Р О Д С К И Х  С О Р Е В Н О В А Н И Я Х  

ПО Л Ы Ж Н О М У  С П О Р Т У  Н А  П Р И З  Г А З Е Т Ы  
« Р У Д Н Ы Й  К О В Д О Р »

ного судьи  — В. П. Толстой и 
М. Л . С апож ников).

3. У частвую щ ие органи зации  
обязаны  вы делить суд ей  в ко
личестве согласн о  указан ию  
главного судьи .

I I I .  УЧАСТНИКИ, 
П О Р Я Д О К  ЗАЯВОК 

И О Ф О Р М Л Е Н И Е  
ДОКУМ ЕНТОВ

1. В сор евнованиях на приз 
газеты  «Рудны й К овдор» при
ним аю т уч астие команды  кол
лективов физкультуры  п р ед
приятий, уч р еж ден и й  и школ

К овдора и пригородной зоны .
2. На соревнования заявки

долж н ы  подаваться  раздельно:  
по возрастны м  группам  на 
м уж чин и ж енщ ин (п р едп р и я 
тия ), мальчиков и девочек (ш ко
л ы ). В зая в к ах  долж н ы  быть 
указаны : ф ам илия, имя (п ол 
н остью ), год  р ож ден и я  и спор
тивный р азр я д , а  та к ж е ф а 
милия, имя, отчество тренера  
д анной  ком анды .

3. Участники соревнований  
д олж н ы  бы ть одеты  в опрят
ную , установленную  по пра
вилам спортивную  ф орм у.

IV. ПРОГРАМ М А 
С О РЕ В Н О ВА Н И Й  

И ЗАЧЕТ
1. С оревнования -проводятся  

5—6 апреля 1975 год а  в районе 
освещ енной  трассы . Н ачало  
соревнований в 10 часов.

2. К участию  допускаю тся  
ком анды  коллективов ф и з
культуры  предприятий, уч р еж 
д ен и й , школ К овдора и при
гор одной  зоны . К ом анды  
предприятий долж н ы  быть 
ском плектованы  только из ра
ботаю щ и х на д анном  п р ед
приятии, уч реж ден и и .

С Т А Р Т Ы -  
5 и 6 АПРЕЛЯ

I. Ц Е Л И  И ЗАД АЧИ
1. П опуляри зация и пропа

ган да  лы ж ного спорта как ак 
тивного ср ед ств а  оздор овл ения, 
ф изи ческого развития и отды 
ха .

2. С тим улирование занятий  
лы жны м спортом , подготовка  
спортсм ен ов -р азр я дн и к ов , с д а 
ча норм ГТО.

3. П роверка качества у ч ебн о
спортивной работы  по л ы ж н о
м у спорту в коллективах ф и з
культуры  К овдора.

II . О РГА Н И ЗА Ц И Я  
И РУК ОВОДС ТВО

1. С оревнования ор ган и зую т
ся р едакцией  газеты  «Рудны й  
К ов д ор » .

2. Н епоср едств ен н ое прове
д ен и е  соревнований в озл агает
ся на су д ей ск ую  коллегию  
(главны й суд ья  — зам ести тель  
ди р ек тор а  К овдорского ГОКа 
Б. С. Генич, зам ести тели  глав-

П рограм м а соревнований, состав  ком анды .

No.No Пол Д и ст а н  I группа II группа
п. п. ция к ом анда зач ет ком анда зач ет П рим ечания

1. М ужчины
ст. возрасти . 3 км 3 2 2 1

2. Ж енщ ины
ст. возрасти. 2 км 2 1 2 1

3. М ужчины II группа
осн. возрасти . 15 км 5 4 4 3 10 и 3 км

4. Ж енщ ины
осн. возрасти . 5 км 4 3 3 2

5. С меш анная Ком анды  I и II групп, п р ед
эст а ф ет а  1 0 х 5 х 2 х З х 2 х 3 х 5 х 10 ставители старш его и основно

го возр аста
6. Ш кольники 14 10 11 7

V. О П Р Е Д Е Л Е Н И Е  
Л И Ч Н О Г О  И К ОМ АНД НОГО 

ПЕРВЕ Н СТ ВА
1. Л и чное первенство оп р е

дел я ет ся  по лучш ем у р езул ь
тат у  в д анном  виде програм 
мы.

2. О бщ ек ом ан дн ое м есто оп 
р ед ел я ется  по зач етн ом у вр е
мени, п ок азанном у всем и чле
нами ком анды .

VI. УЧАСТНИКИ 
КОМ АНДЫ  Р А З Д Е Л Е Н Ы  

ПО  ГРУППАМ
а) I групп а — Ковдорский  

ГОК, тр ест  «К ов дорстр ой » ,

ГОК «К ов дорсл ю да»  и геоло- 
го-р азв едоч н ая  партия.

б) II групп а — Енский лес
пр ом хоз, К овдорская ТЭЦ  и 
сбор н ая  госуч р еж ден и й .

в) III групп а — школы № 17,
18 и 13-я поселка Ена.

VII .  ПОДАЧА ЗАЯВОК
Заявки подавать д о  среды ,

2 апреля, в спортком плекс Ков
дорского ГОКа.

V III .  СУДЕЙСКАЯ 
К О Л Л Е ГИ Я

З а с ед а н и е  судей ск ой  колле
гии состои тся  в пятницу, 4 ап 

реля, в 17.00 в спортком плексе

К овдорского ГО Ка. Я вка ч ле
нов судей ск ой  коллегии, вы де
ленны х спортивны ми ор ган и за
циям и предприятий, о б я зател ь 
на.

IX. Н А Г Р А Ж Д Е Н И Е

К ом анда, занявш ая общ ее  
1-е м есто  в к аж д ой  из групп, 
н а гр а ж д а ет ся  переходя щ и м  
призом  « Р уд н ого  К овдора» и 
д иплом ом  газеты . Участники  
соревнований, занявш и е призо
вые м еста  в личном зач ете, 
н агр аж д аю тся  ценны ми п о д а р 
ками и д и п лом ам и «Р уд н ого  
К о в д ор а» .

САЛЮТ 
«САЛЮТУ»!
Уже который год при ки

нотеатре «Ю ность» р або та
ет ш кольный кинотеатр 
«Салют».

В состав совета ш коль
ного кинотеатра входят 
десять человек — В основ
ном учащ иеся 8 класса «б» 
сем надцатой школы. Д и 
ректором кинотеатра я в л я 
ется Ю ра Куделпп. О со
бенно активизирует «С а
лют» свою работу во в р е 
мя ш кольных каникул.

М аленькие контролеры  ч 
деж урны е следят за п оряд
ком в зале. Р ад у ет  их вни
мание и тактичность в о б 
ращении с товарищ ам и.

Н ельзя не отметить т а к 
ж е лю безность и терпение 
к)ных киномехаников — С а
ши М аксим ова и С лавы  
М акагонова. Они, как  вер 
ные часовые, на пр о тяж е
нии всего сеанса находятся 
за  киноаппаратным постом.
II не исключена во зм ож 
ность, что кто-то из них в 
дальнейш ем выберет себе 
профессию киномеханика.

FT. Т О РБ И Н А , 
директор кинотеатра 
«Ю ность».

П РО И С Ш Е С Т В И Е

Ученицы ш колы №  16 
Н адя  К ононова и Ира 
Елкина наш ли на площ ади 
425 рублей. Н айденные 
деньги девочки сдали в о т 
деление милиции, и их вер
нули владельцу.

Редактор Я. М. МАХЛИН.

29—30 м арта — Танце
вальны е вечера для м оло
деж и (20).

29 м арта — «Кортик» 
(10), «Свободное дыхание* 
(14, 16, 18).

30 м арта — 1000 злоде
ев» (10), «Зов предков» 
(14, 16, 18).

БУДУЩИЕ ВОИНЫ!
29—30 марта состоится 

спартакиада призывной и 
допризывной молодежи по 
сдаче норм ГТО.

Соревнования будут про
водиться по плаванию, 
стрельбе и лыжам. Же
лающие принять участие в 
сдаче норм ГТО и полу
чить значок ГТО могут 
прийти в плавательный 
бассейн, на лыжню в рай
оне освещенной трассы и в 
тир. Начало в 10 часов.

Внештатный комитет
по физкультуре и
спорту при гориспол
коме.

ПРИГЛАШЕНИЕ 
К ЗАПЛЫВУ

Бассейн спорткомплекса 
Ковдорского ГОКа пригла
шает всех любителей пла
вания на водные дорожки. 
Бассейн открыт ежедневно, 
кроме понедельника, с 9  до 
2 2  часов.

Перед посещением бас
сейна взрослые проходят 
медосмотр в поликлинике, 
в кабинете №  9 . Прием по 
вторникам, средам и чет
вергам с 17 до 19 часов. 

Дирекция спорткомп
лекса.

4 »
ГЕОГРАФИЯ 

ОТДЫХА 
В АПРЕЛЕ

В профкоме К овдорского 
Г О К а имеются в наличии 
путевки в пансионаты  и 
дом а отды ха: Л ен инград
ская область -— «М орской 
прибой» (с 5 апреля), 
«Лесное» и «Взморье» (с
6 ап реля), «Петродворец» 
(с 7 апреля), «Ж ивой ру 
чей» (с 17 ап реля), имени
С. М. К ирова (с 24 апре
л я ); М осковская область— 
дом отды ха «Балабопово» 
(с 7 апреля).

Этот ном ер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму- 
нист» набир али  линотипистки  
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Г А Л Ь Ц ЕВ, печатала Г. И. ТЕ
РЕ Н Т ЬЕ В А .
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СУББОТНИК

Счет открыт
Ш оферы цеха технологи

ческого транспорта Ковдор 
ского ГО К а открыли счет 
по выполнению о б я за 
тельств, взяты х в честь 
Красной субботы. На ли 
нии отработали : из брига
ды А. Т. Курило — 36 
бригады М. Ф. Т арасова 
7, И. И. Гордиенко — 3 
водителя. На текущ ем ре
монте отработали соответ 
ственно — 13, 4 и 2 чело
века.

Коллектив А. Т. Курило 
в счет субботника перевез 
14 тысяч 720 тонн горной 
массы, М. Ф. Т арасова — 
2 тысячи 705 тонн и И. И 
ГордиеПко — 450 тонн.

На портале отводного к а 
нала бригада А. Т. Кури
ло сделала 45 рейсов. По 
всем показателям  почти 
все члены этой бригады от
работали в счет Красной 
субботы и идут впереди 
других коллективов.

Е. Ш Е В Ч Е Н К О ,

инженер по соцсорев
нованию Ковдорского
ГОКа.

Навстречу 
выборам

На заседании парткома 
треста «Ковдорстрой» 28 
марта утвержден план ра
боты агитпункта на период 
подготовки к выборам 
Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы депута
тов трудящихся, которые 
состоятся 15 июня 1975 го
да.

Агитпункт расположен я 
помещении учебного ком
бината треста. Он объеди 
няет два избирательных 
участка —  №  31 и №  32.

Заведующей агитпунктом 
назначена старший инженер 
ЖКК коммунист Нина Сер
геевна Сорокина, заведую
щими агитколлективами —  
коммунисты Михаил Антра- 
нихович Чунахян (механик 
управления механизации 
строительства) и Владимир 
Стахович Серветников (мас
тер комбината производст
венных предприятий).

В плане работы агитпунк
та намечены сроки состав
ления списков избирателей. 
Составлены графики и 
оформлены журналы де
журства агитаторов. За 
агитпунктом и агитколлек
тивами закреплены партий
ные организации. Намеча
ется провести совещание 
агитаторов. В апреле будет 
организована встреча изби
рателей с депутатами Ков
дорского, Апатитского го
родских Советов и област
ного Совета депутатов тру
дящихся.

Намечены дни встреч из
бирателей с ветеранами 
войны и кандидатами в де
путаты Ковдорского и Апа
титского горсоветов и об
ластного Совета депутатов 
трудящихся.

РИТМ СМЕНЫ
14 марта под рубрикой 

«Ригм смены» в нашей га
зете были опубликованы 
выступления начальников 
участков: экскавации руд
ника «Железный» В. К. На
умова, эксплуатации цеха 
технологического транспор
та В. И. Спирина, дробле
ния железорудной обога
тительной фабрики А. Г. 
Фрухтбейна и старшего 
диспетчера комбината Л. В. 
Чижаева, которые проком
ментировали подачу руды 
на дробление по часам за 
сутки 10 марта во всех 
трех рабочих сменах.

Заголовок над этими 
комментариями в общем- 
то раскрывал суть основ
ных потерь в течение сме
ны «И опять: СЕМЬ БЕД—  
ОДИН ОБЕД». Но дело не 
только в том, что во время 
обеда не налажена подме
на шоферов и машинистов 
экскаваторов и из-за этого 
резко падает подача руды 
на фабрику. Значительная 
доля потерь и на так назы
ваемых «стыках» —  в пер
вые и последние часы 
смен.

Все это приводит к тому, 
что несмотря на резкое 
повышение производитель
ности в остальные часы, 
суточный план бывает, не 
выполняется, как, в част
ности, случилось 10 марта. 
Во-первых потому, что эти 
самые «пики» не закрыва
ют образовавшиеся прова
лы, ибо дробление не в со
стоянии переработать рез
ко увеличенный поток ру
ды. Кроме обычных издер
жек для оборудования, та
кая аритмия ведет еще к 
перебоям в снабжении 
сырьем АБОФ, стабильная 
работа которой зависит 
именно от стабильной и 
ритмичной подачи хвостов 
железорудной обогатитель
ной фабрики.

Все эти вопросы, подня
тые газетой, и стали пред
метом обсуж дения на сов
местном заседании парти й
ных бюро рудника « Ж е 
лезный», цеха технологиче
ского транспорта, ж ел езо 
рудной обогатительной ф а б 
рики и управления ком би
ната, которое состоялось в 
пятницу, 28 м арта. Открыл 
заседание секретарь пар т
кома Б. П. Солонинов.

П реж де чем перейти к 
отчету, расскаж ем  об одной 
инициативе, которая роди
лась в коллективе бригады 
водителей цеха технологи
ческого транспорта, во з
главляем ой А. Т. К урило. 
Тем более, что эта  инициа
тива тож е бы ла предметом 
обсуж дения на упомянутом 
заседании и одобрена им.

С разу  после вы хода газе 
ты с названны м  выш е м ате
риалом, бригада обсудила 
его на производственном

ПОТЕРИ НА „УХАБАХ“
собрании. П артгрупорг С. Б. 
Н ахуш ев предлож ил сгл а 
дить «стыки» м еж ду см ена
ми. Обычно все машины 
вы езж аю т па линию одно
временно, после получения 
задан и я  от начальника эк 
сплуатации и бригадира. 
П усть при этом потеряно 
лиш ь пять-десять минут, но 
одни единственные ворота 
из цеха поневоле оттянут 
начало смены еще на де- 
сять-пятнадцать минут. Д а  
плюс непроизвольные по
тери в конце предыдущ ей 
смены, когда ш офер, у ко
торого осталось 20—30 не
использованных м и н у  т, 
возвращ ается  в цех, так  
как  все равно не успевает 
сделать рейс. И станет я с 
но, что передача эстафеты  
от смены к смене проходит 
не на ходу, а с большим 
перерывом, до получаса и 
больше.

Вот бригада и пред
лож и ла сократить т а 
кие перерывы. Ведь все 
равно приходиш ь на работу 
не к «звонку». П ять-семь 
маш ин в бригаде имеют 
возм ож ность вы ехать на 
линию не до ж и д аясь  рубе
ж а  м еж ду сменами. Ш оф е
рам, которы е вы ехали р ань
ше времени, проставляю тся 
эти минуты в путевке и они 
имеют право раньш е и в о )-  
вратиться. Тем самым со
зд ав ая  условия для п л а в 
ного вступления в работу 
следую щ ей смене.

Б ригада  у ж е  опробовала 
свое предлож ение и оно д а 
ло полож ительны е резуль
таты . В ночь на 26 м арта 
С. Б. Н ахуш ев в 23.30 был 
на руднике. Н а ходу уж е 
были восьмой, десяты й, 
одиннадцаты й и четы рнад
цаты й экскаваторы . Ровно 
в 24.00 (раньш е в это в р е 
мя ш офера только у зн ав а 
ли в цехе, куда  им пред
стоит ехать) маш инист 
восьмого В. К урсаков з а 
грузил Б елА З С. Н ахуш е- 
ва  и в 00Л0 тот р а згр у ж а л 
ся у бункера. Через пять 
минут подъехал  гружены й 
сам освал, за  баранкой к о 
торого находился В. Осич- 
кин. Он так ж е  раньш е 
«звонка» вы ехал на линию.
А там  стали подходить и 
другие БелА Зы .

По такой системе брига
да  о тработала  целую неде
лю. И в эти дни подача 
руды в первый час смены 
бы ла в пределах ' плана.

Но вернемся к совм ест
ному заседанию  партийных 
бюро. П ервое слово было 
предоставлено начальнику 
производственного отдела

В. А. Костромину. В ы сту
пающий проанализировал 
работу ком бината за четы
ре недели м арта. Из 72 
смен, отработавш их на д о 
быче руды, в 30 не было 
выполнено задание. Н а д о 
быче вскрыш и полож ение 
еще хуж е, там  из 74 минус 
дали  54 смены. Т акая  не
ритмичность привела к т о 
му, что ком бинат задо л ж ал  
39 тысяч кубом етров гор
ной массы и 5,5 тысячи 
тонн концентрата.

Если взглянуть на вы пол
нение плановы х заданий 
внутри первой, второй и 
третьей смен, то становит
ся ясным, что основная т я 
ж есть потерь падает  на 
первый, обеденный и по
следний часы. Особенно ве 
лики они в первый и обе
денный, в это время 
только каж ды й четвертый 
час удавалось вы полнять

1975
завершающий:
БОЛЬШЕ!  
ЛУЧШ Е! 
ДЕШЕВЛЕ Г

задание, остальны е ш ли с 
минусом. В результате  в 
бункера дробления не за в е 
зено 26.600 тонн руды, не 
получено 10.000 тонн ж е 
лезного концентрата. То
есть как  р аз столько, сколь
ко позволило бы выполнить 
и плановое задание, и со
циалистические о б язател ь
ства коллектива. Е стествен
но, при ритмичной работе.

Д иректор  к о м б и н а т а  
А. И. Сухачев отметил, что 
тяж ел о е  полож ение с п л а 
ном в м арте вы звано чис
то организационными при
чинами. Н е секрет, что 
впервые за  долгое время 
комбинат в январе не вы 
полнил производственного 
задания, еле-еле план был 
«вытащ ен» в ф еврале. Есть 
надеж да, что удастся по
гасить за  последние дни 
мартовский долг, но уж е 
ясно, что социалистические 
о бязательства  коллектива 
не будут выполнены. А 
ведь до П раздн ика  П обе
ды  остается всего лиш ь ме
сяц.

П роектны е м о щ н о с т и  
ком бината по выпуску ж е 
лезного концентрата уж е 
превыш ены почти на д в а д 
цать процентов. Все в о з

мож ны е резервы производ
ства пущены в дело, о стал 
ся единственный — ритмич
ность. К ак  это не п арад ок
сально, но внедрить р а з 
личные технические новш е
ства оказалось прощ е, чем 
добиться строгого вы пол
нения почасового графика 
во всех звеньях.

И еще один нем ал о важ 
ный ф актор. Пропускную  
способность дробления уве
личить невозм ож но. О д н а
ко дробилки продолж аю т 
вы ходить из строя из-за по
павш его в руду м еталла. 
Не снимая вины с р або т
ников рудника и цеха тех 
нологического транспорта, 
нуж но обратить внимание 
администрации ж елезоруд
ной фабрики на захлам лен 
ность участка м еталлом , 
что так ж е  чревато нехоро
шими последствиями.

Б ригадир ш оферов А. Т. 
Курило р ассказал  о сути 
предлож ения бригады, и з
ложенной в начале дан н о
го отчета. Его дополнил 
партгрупорг бригады С. Б. 
Н ахуш ев. В одители р азум 
но считаю т, что совсем не 
обязательно  в пересменку 
все экскаваторы  останавли
вать на технический ос
мотр. Н а некоторых его 
мож но проводить и во в р е
мя обеда. И благодаря это 
му обеспечить непрерыв
ность в работе.

С екретарь партбю ро р у д 
ника «Ж елезны й» М. М. 
П одчапко обратил вним а
ние на необходимость стро
го согласовы вать и вы дер
ж и вать  врем я обеда м еж ду 
ш оф ерам и и маш инистами 
экскаватора.

Главны й инженер ком би
ната  Н. П. Ерш ов отметил, 
что с вводом в строй а вто 
матизированной системы 
управления «пуск», многие 
вопросы несогласования о т 
падут. П робная эксплуата
ция системы подтвердила 
это. В едь БелА Зы  будут р а 
ботать не в привычном з а 
кры том цикле, когда м а 
шины закреплены  за  опре
деленны м ^ экскаваторам и, 
а в откры том. С истема н а 
п равляет маш ины именно к 
свободным экскаваторам . 
О тпадут очереди, холостые 
пробеги.

К стати  сказать, предло
ж ение бригады  А. Т. К ури
ло целиком наклады вается  
на принцип работы  систе
мы. Теперь нет необходи
мости в распределении м а 
шин перед сменой за  эк 
скаваторам и . Н е нуж но бу
дет терять врем я в о ж и д а 
нии задания. Готов авто 

мобиль к вы езду на линии, 
водитель подает сигнал и 
на табло загорается  номер 
экскаватора , где его ж дут.

И все-таки, как  считает 
начальник рудника «Ж ел ез
ный» Ф. Н. Никитин, о с 
новной резерв ритмичности 
в том, чтобы на рудном 
складе  стоял экскаватор . У 
рудника сейчас есть такая  
возм ож ность и ею прене
брегать нельзя.

Больш ие надеж ды  на 
«К арьер-2» возлагаю тся в 
смысле усреднения качест
ва  руды. П ока ж е, к ак  з а 
метил главны й инженер 
ж елезорудной обогатитель
ной ф абрики Б. Ф. Белов, 
значительная часть потерь 
идет от  аритмичности по 
качеству руды. О на значи
тельно колеблется к ак  в те 
чение суток, т ак  и внутри 
смены. П ерестраивать о б о 
рудование на ходу практи 
чески невозм ож но. И з-за 
этого мы теряем  порою до 
тысячи тонн концентрата в 
сутки.

В обсуж дении затр о н у то 
го вопроса приняли так ж е  
участие начальник участка 
дробления А. Г. Ф рухт- 
бейн, старш ий диспетчер 
ком бината J1. В. Ч иж аев, 
зам еститель секретаря п ар 
тийной организации уп р ав 
ления В. Н. Ры бальченко и 
другие товарищ и.

Разговор, начатый на сов
местном заседании партий
ных бюро, намечено про
должить в коллективах це
хов. В решении заседания 
намечены конкретные сро
ки для воплощения меро
приятий в жизнь. Многое, 
если не все, будет зависеть 
от изменения устоявшейся 
психологии людей. Напри
мер, на любом шиферном 
заводе каждый рабочий 
знает, что брошенная на 
пол спичка обернется бра
ком продукции. Но ведь 
металл, оставшийся в забое 
после ремонта экскавато
ра, грозит еще большей 
бедой. Сбой в ритме рабо
ты одного экскаватора или 
одного БелАЗа в конце 
концов отражается на рит
ме железорудной обогати
тельной фабрики и АБОФ.
И такие соответствия бук
вально на каждом шагу.

Видимо, после данного 
заседания последуют и ор
ганизационные меры. Стоит 
подумать над подчинением 
операторной службы цехов 
непосредственно производ
ственному отделу комби
ната. Словом, сдвиги дол
жны проявиться уже в бли
жайшее время.

А патито-бадделеитовая ф абрика. В апреле долж ны  
быть отгруж ены  потребителям  первые тысячи тонн 
ковдорского апатита.

Ф ото Ю. Д ем ина.
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М Е Т А Л Л  —  Д Л Я  М Е Т А Л Л А
7 м арта в нашей газете 

бы ла опубликована коррес
понденция «М еталл против 
металла». В ней, в част
ности, бы ла критика и в 
адрес горняков, по вине к о 
торых в руде, поступающ ей 
на дробление, попадаю тся 
м еталлические предметы,' 
которы е вы водят из строя 
оборудование.

Редакции  отвечает на
чальник рудника Ф. Н. Ни
китин:

— З а  слабую  техниче
скую дисциплину в сменах 
и на участках инженерно-

технические работники руд 
ника, виновные в наруш е
ниях, получили админист
ративные взы скания вплоть 
до строго выговора по ком
бинату.

В целях предотвращ ения 
попадания м еталла в р у д 
ную массу соответствую 
щим распоряж ением  по 
руднику определен круг р а 
ботников из числа м ехани
ков и горных м астеров, 
ответственных за  ввоз на 
рудник запасны х частей и 
уборку  м еталла  после про
изводства 'ремонтных р а 

бот. К аж д ая  единица обо
рудования не будет запус
каться в работу до тех пор, 
пока горный мастер или 
механик лично не прове
рят, что металл убран. Им 
введено в обязанность д е 
лать запись об этом в спе
циальном ж урнале. Зубья 
ковш ов экскаваторов как  
самы е скороизнаш иваю щ ие- 
ся детали , маркирую тся, и 
ведется строгий учет их 
замены.

И Т Р участков лично от
вечают за  уборку металла 
со взрывных блоков.
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На снимках:
Пронин, внизу 
ко.

Ф ото М. А ф анасьева.

вверху — И. П. 
- С. Н. Артемеи-

Интенсивные геологоразведочн ы е работы , ко 
торые развернула на К овдоре с 1958 года вновь 
созданная геолого-разведочная партия, собрали ь 
один коллектив людей разной судьбы и из раз 
ных районов нашей страны. Здесь впервые ветре 
гились ветераны  войны — буровые мастера С ер
гей Н иколаевич Артеменко и И ван Петрович 
Пронин. Родились они в один год и д аж е  в один 
день — 25 сентября 1925 года. П уть их на Ков- 
дор пролегал через поля сраж ений тяж елы х во
енных лет.

Д л я  сем надцатилетиего Сергея Артеменко с а 
м остоятельная ж изнь началась в суровом 1942 
году. Он — участник боев за Орел, Курск, Тер- 
нополь. И хоть был он дваж д ы  ранен под К урс
ком и Тернололем, быстро оправился от ран и 
закончил войну в Чехословакии, пройдя по доро 
гам Польши, Австрии и Германии. Д ем обили зо
вавш ись в 1946 году, С. Н. Артеменко уехал на 
Север, вначале на разведку  апатитовы х место 
рож дений Хибин, а затем  редких м еталлов в 
Л овозере. В трудных условиях Северного вы со
когорья С. Н. Артеменко проработал пятнадцать 
лет до 1962 года — когда приехал работать в 
Ковдор.

И. П. Пропни был призван в Советскую  А р
мию в первых числах 1943 года. Он участник бо
ев на О рловско-К урской дуге и освобождения 
Курской, Сумской и Черниговской областей. П о 
сле тяж елого  ранения в августе 1944 года был 
дем обилизован. С 1949 года И. П. Пронин р або
тает в геолого-разведочных партиях Кольской 
экспедиции, в основном на никелевых м есторож 
дениях М ончетундры. С 1959 года его трудовая 
деятельность связан а  с К овдором.

Труд ветеранов отличает постоянный энтузи
азм , дух  соперничества в социалистическом со
ревновании, организаторский талант. Это помог
ло бригадам  №  7 и №  2, которы ми руководят 
старш ие буровы е м астера С. Н. Артеменко и И. П. 
Пронин, достичь в этой пятилетке больш их успе
хов. П лан по бурению оба коллектива вы полни
ли за  четыре года и сейчас работаю т в счет д е ся 
той пятилетки.

В июне минувш его года бригада С. Н. А рте
менко добилась рекордной проходки в Северо- 
западном  территориальном геологическом у п р ав 
лении — 4.343 погонных метра на станок.

С тарш ие мастера постоянно контролирую т тех
нологию проходки скваж ин, следят за  наличием 
запаса необходимых м атериалов и инструмента. 
Они заран ее  изучаю т фронт будущ их работ, изы 
скивая оптимальны е варианты  для быстрейшего 
их разворота и последую щего рационального ве
дения. Порою  со стороны каж ется , что достига
ется это без их участия. Но именно в этом-то п 
заклю чается секрет м астерства лю дей, до тон
костей знаю щ их свое дело, имеющих большой 
жизненный опыт и опыт практического ведения 
работ, у м ею щ т -о р га н и зо в ы в ат ь  "paT56fy' каж дого  
из восьми членов бригады .

Их рабочий день определяется не установлен
ными часам и рабочего времени, а повседневной 
заботой о полож ении дел во вверенных им 
бригадах. А когда заканчивается смена и прихо
дит время охранять общ ественный порядок в г о 
роде, на его улицы вы ходят деж урить лю ди бес
покойной судьбы и высокого чувства долга — 
С. Н. Артеменко и И. П . Пронин, чьи боевы е и 
трудовы е заслуги отмечены орденам и и м едалям и 
Родины.

н. голиков,
секретарь партбю ро К овдорской ГРП .

_ х а £  &

Схема отвода реки Верхняя К овдора с К овдорского месторож дения. Ю жный 
участок месторож дения, находящ ийся в отработке, заш трихован.

В этой короткой з а 
метке хотелось бы по
казать, какое ж изнен
но важ ное значение 
имеет для Ковдорского 
ком бината заверш ение ком 
плекса работ по отводу ре 
ки Верхняя К овдора и осу
шению западной части о зе 
ра Ковдоро.

К ак известно, эти работы 
в 1974 году проводились 
недостаточными темпами, п 
план на объекте оказался 
проваленным. К ак следст
вие этого в настоящ ее вре
мя на ком бинате скл ады ва
ется все более угрож аю 
щее полож ение с рудной 
базой.

Около четверти актив
ных рудных площ адей з 
действую щ ем карьере уж е 
отрезано в охранный целик 
под озером и полностью 
выключено из текущ ей эк 
сплуатации. В 1975 году 
встанут па консервацию  в 
целике еще около 10 тысяч 
квадратны х метров рудной 
площ ади. Сокращ ение ф рон
та горных работ по руде 
сильно ослож няет условия 
работы  горняков, держ ит в 
постоянном напряж ении б а 
ланс добычи и обеспечение 
обогатительны х ф а б р и к  
сырьем, затрудняет e ra  
ш ихтовку и усреднение.

И з-за наступления целика 
карьер -с каж ды м  годом 
все больше смещ ается от 
центра рудного массива в 
сторону боковых пород.

СЕЗАМ,  О Т К Р О Й С Я !
П родуктивность эксплуата
ции в связи с этим падает, 
а объем вскрыш ных работ 
стремительно растет. Если 
это полож ение сохранится, 
уж е в 1977 году из-за к о 
лоссально возрастаю щ его 
объем а вскрыш и поддер
ж ание мощности комбината 
по руде м ож ет быть по
ставлено под вопрос.

Т яж елое полож ение сл о 
ж илось не только с коли
чеством, по п с качеством 
РУДЫ.

В минувшем году все мы 
были свидетелями героиче
ского труда наш их строи
телей, в рекордно корот
кий срок построивших апа- 
тито-бадделентовый ком 
плекс. О днако одновремен
но с этим допущенное о т 
ставание в развитии р у д 
ной базы не позволяет в 
ближ айш ие полтора-два 
года рассчиты вать на полу
чение максимума практиче
ской отдачи от этого ком 
плекса.

Д ел о  в том, что техноло
гическая схема АБО Ф  
спроектирована в расчете 
на эксплуатацию  всей руд
ной залеж и, обеспечиваю 
щей для  АБО Ф  питание оп
тимальное по минералоги
ческому и химическому со
ставу.

На питании именно это 

го, усредненного состава в 
свое время был проведен 
большой объем разнооб
разны х опытно-Промышлен- 
ных испытаний, подобраны 
технологические режимы и 
реагенты. Н а деле ж е по
лучается так, что в 1975— 
1976 гг. руда будет с цент 
ральпых и периферийны к 
частей ю жного участка, со
став которы х сильно отли
чается от среднего но мес
торождению  и неблагоприя
тен для флотационного про
цесса. Технологи поставле
ны в трудны е условия: 
предстоит считаться не 
только с низким качеством 
труднообогатимого сырья, 
по и на ходу подбирать но
вый технологический ре
жим, отвечающ ий его спе
цифическим особенностям.

П одготовка к эксплуата
ции северного участка м ес
торож дения — ключ к со 
зданию  нормальных усло
вий его эксплуатации и к 
Получению надлеж ащ его 
эф фекта от переработки 
ковдорских комплексных 
руд. К этому сейчас д о л ж 
но быть приковано все вни
мание.

Б. СУЛИМОВ,

главный геолог К ов
дорского горно-обога
тительного комбината.

ф  ИНФОРМАЦИЯ О  НОВОСТИ 0  ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ +■

У РЕДАКЦИЙ  
НОВОСЕЛЬЕ

С 31 марта помеще
ние редакции находит
ся по новому адресу: 
улица Ленина, 8 —  в 
здании ОРСа Ковдор
ского ГОКа.

ПРИЗ «РУДНОГО 
КОВДОРА»

Старты —  5 и 6-го 
апреля.

Начало в 10 часов. 
Построение команд 5 
апреля в 9.30 в районе 
освещенной трассы.

#  КОМСОМОЛЬСКИЙ 
ПРИВЕТ

В честь 30-летия Победы 
советского народа в Вели
кой Отечественной войне 
комсомольцы гастронома 
«Горняк» взяли на себя до
полнительные социалисти
ческие обязательства. Они 
включили в состав своего 
коллектива летчика А. А. 
Шабанова, погибш его под

Ковдором в мае сорок пя
того. Первая зарплата ге
роя —  120 рублей —  уже 
перечислена в фонд ми
ра.

Работницы гастронома—  
комсомолки А. Локтева, 
Н. Булкина, Н. Екимова, Л. 
Башарина —  узнали в гор
исполкоме адреса ветера
нов войны и теперь забо
тятся о бывших фронтови
ках. На дому и через стол 
заказов они берут заявки 
на продукты и затем до
ставляют их ветеранам на 
дом. Причем, делают это 
без всякой дополнительной 
оплаты.

К сожалению, многие ве
тераны еще стесняются 
что ли прибегать к такой 
форме обслуживания и 
заявок пока не так много.

Л . Я С ЕН К О , 

продавец м а г а з и н а  
№  21, групкомсорг.

ф  ГРОЗНЫЕ ГОДЫ

1975-ый — это год, когда 
мы все будем отмечать 30-ле
тие П обеды в Великой 
Отечественной войне, в к о 
торой советский парод п р о 
явил  массовый героизм и 
м уж ество, отстоял честь, 
свободу и независимость 
социалистической Родины, 
спас народы  мира от ф а 

ш истского порабощ ения.
Кинотеатр «Ю ность» при

глаш ает всех ж ителей го
рода посмотреть хроникаль
но-документальны й фильм, 
созданны й советскими и з а 
рубеж ны ми • кинем атогра
фистами «Трудные дороги 
мира» — повествую щий о 
грозны х годах войны.

Фильм будет дем онстри
роваться: 7 апреля — в 
18-15, 8 апреля — в 14-30, 
10 апреля — в 18-30. Цена 
билета — 20 копеек.

Н. Т О РБ И Н А ,

директор кинотеатра.

#  КАК ДОМА

Я приехал в К овдор ме
сяц назад , устроился на р а 
боту на ж елезорудную  о бо 
гатительную  ф абрику в 
смену Л . К. И ш хановой. 
Коллектив меня тепло при
нял. С колько заботы , вни
мания уделила Л ю дм ила 
Константиновна, знаком я с 
новым для  меня предприя
тием. Не остались в сторо 
не и рабочие смены: опера
тор Т. Я. П олитова, проф 
групорг 3. И. Л есникова и 
другие. Я не чувствовал, 
что нахож усь за тысячи 
километров от своего р о д 
ного дома.

В скоре в связи с произ
водственной необходи

мостью меня перевели в 
комсом ольско-м олодеж н у ю 
смену. О днако первые уро
ки, тепло, с которым меня 
встретили, останутся со 
мной навсегда.

П. М О Ц Н Ы Й , 

маш инист мельниц.

ф  СИГНАЛ ДАН —  
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

ф НАШЛИСЬ 
ХОЗЯЕВА

В критической зам етке 
«Неприкаянный стол», опу
бликованной в нашей га зе 
те 14 м арта, говорилось, 
что из-за отсутствия при
способленного помещения 
па руднике «Ковдор» гаст
роном «Горняк» вы нуж ден 
был закры ть на этом пред
приятии стол заказов . Р е 
дакции отвечает зам ести
тель начальника рудника 
«Ковдор» Г. Г. Борисов:

— В цехе промсырца руд
ника с 1 апреля оборудо
вано специальное помещ е
ние с холодильной установ
кой, приспособленное для 
работы  стола заказов . Так 
что будут все возмож ности 
для работы  стола заказов  
в нормальных условиях.

Редактор  Я. М А ХЛИН.

ДАЕМ СПРАВКУ:
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В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»

4 апреля — «Рейс пер
вый, рейс последний» (12 
14, 16, 18-15, 20, 22).

5—6 апреля — «Я— Ш а
повалов Т. П.» и «Ради 
ж изни на земле», в двух се
риях (12, 15-15, 18-30,
21-30).

7 апреля — «Взрыв» (12, 
14, 16, 20, 22). «Трудные до
роги мира» (18-15).

8 апреля — «Врача вы
зы вали?» (11, 13, 1В, 18-15, 
20, 22), «Трудные дороги 
мира» (14-30).

9 апреля — «Т яж елая 
расплата» (12, 14, 16, 18 15, 
20, 22).

ВНИМАНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ!

В книжный магазин по
ступили очередные тома 
подписных изданий: 46-й
том полного собрания со
чинений В. И. Ленина, 1 —  
3-й тома сочинений Г. В. 
Плеханова, 18-й том Боль
шой Советской энциклопе
дии, 3-й том произведений 
К. С. Гамсахурдиа, 13-й 
том географических путе
шествий и другие издания.

Напоминаем подписчи
кам, что срок хранения 
каждого вновь поступивше
го тома не более двух ме
сяцев. После истечения 
указанного срока эти тома 
будут пущены в свободную 
продажу.

Администрация книж 
ного магазина.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Т р е с т у  «Ковдорстрой.» 
для работы с 10 июня по
10 августа в пионерском 
лагере, расположенном в 
районе города Сочи —  
воспитатели и пионервожа
тые.

Обращаться в построй
кой  треста.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комм у
нист» набирали линотипистки 
М . П. К О Н О В А Л О В А , Н . ВАР
НИ НА, верстала Н. ЧАРЫ КО - 
ВА, клише нарезал В. ПАЛЬ
Ц ЕВ, печатала Р. Я. С О Б О Л Е
ВА.

В С Е Г Д А  РА ДЫ
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У : 
улица Л енина, 8. 
ВАШ ЕМ У ЗВО Н КУ : 
телефон 1-57 или через 

диспетчера к о м б и н а т а  
(3-03).

ВАШ ЕМ У ПИ СЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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В субботу, 29 марта, в 
счет субботника отработа
ли 17 рабочих механическо
го участка ремонтно-меха- 
нического цеха Ковдорско- 
го ГОКа.

10 станочников в этот 
день изготавливали запчас
ти по заказам подсобного 
хозяйства ОРСа. Токари 
Г. И. Скрябин и А, Н. За- 
гретдинов точили детали 
насосов 12Гр-8. В план ра
боты вошли также уборка 
территории цеха и мойка 
оборудования.

День субботника стал во
истину праздником труда. 
Были и свои рекорды. То
карь В. П. Ческидов выпол
нил сменное задание на 130 
процентов.

В. ГО НЕЦ КИЙ, 
сменный мастер ре- 
монгно - механическо
го цеха.

служащих и инженерно- 
технических работников вы
едут в подсобное хозяй
ство, где будут перебирать 
овощи и подвозить сено к 
животноводческим фер
мам.

На 7 апреля работники 
ОРСа Ковдорского ГОКа в 
счет Красной субботы пе
ребрали 9 тысяч килограм
мов овощей.

Рабочие р е м о н т н ы х  
служб железорудной обо
гатительной фабрики завтра 
будут трудиться в счет 
субботника 19 апреля. Они 
проведут плановый ремонт 
оборудования и частично 
займутся уборкой произ
водственных помещений и 
сбором мталлолома.

В счет ленинского суб- 
вс дка на подсобном хо- 
чя'кЙ'ае ОРСа отработали 
5 работников управления 

комбината. Завтра еще 50

25 февраля 1975 года на 
заседании парткома трес
та «Ковдорстрой» был ор
ганизован штаб по подго- 
готовке и проведению суб
ботника, в который вошли 
13 инженерно-технических 
работников треста «Ков-

ВСЕСОЮЗНЫЙ
КОММУНИСТИ

ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

дорстрой». Начальником 
штаба назначен секретарь 
парткома треста А. Г. Фе- 
дянин, заместителем на
чальника штаба — управ
ляющий трестом Ю. М. Зе
линский.

В подразделениях треста 
прошли рабочие собрания, 
на которых принято реше
ние в день Красной суббо
ты трудиться на своих ра
бочих местах, причем стро
ительные работы будут вы
полняться за счет сэконом
ленных материалов.

В день Красной субботы 
на свои рабочие места вый
дут 2.100 горняков ГОКа 
«Ковдорслюда», школьни
ки, пенсионеры, домохо-

ся сбором металлолома, 
благоустройством улиц го
рода и поселков.

В этот день горняки обя
зались выпустить одну тон
ну мусковита, 6,5 тонны 
промсырца флогопита, 50 
тонн вермикулитового кон
центрата и 100 тонн пегма- I 
тита.

IЗЕЛЕНЫЙ ДИРИЖЕР
#  «ПУСК» — ПРЕЕМНИК «КАРЬЕРА-2»
#  ТОЧНЫЙ АДРЕС, ТОЧНЫЙ ВЕС, ТОЧНОЕ 
ВРЕМЯ #  ШИХТОВКА НА РАССТОЯНИИ
#  ДЕВЯНОСТО ДЕВЯТЬ ПЕРЕДАТЧИКОВ О
#  НЕ ИГРАЙ НА КНОПКАХ — РЕЙС НЕ 
ЗАСЧИТАЮТ •

Все больше поступает 
трудовых рапортов из це
хов Ковдорского ГОКа о 
работе в счет Красной 
субботы.

Шестого и седьмого ап
реля машинист экскаватора 
рудника «Железный» Иван 
Михайлович Кирилев отды
хал. Однако в ночь на 
седьмое он вышел на ра 
боту в счет 19 апреля. Тру
дился на портале по отво
ду реки Верхняя Ковдора. 
За смену два самосвала, 
которые грузил И. М. Ки
рилев, сделали 122 рейса. 
Перевезено было более 
тысячи кубометров поро
ды.

ПОЗАДИ ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ

В. ПРОФКОМЕ 
КОМБИНАТА

Подведены итоги работы 
сквозных смен за март. 
Первое место присуждено 
смене №  4: рудник «Же
лезный» (мастер А. Г. Се- 
сюнин) — цех технологи
ческого транспорта (меха
ник А. В. Чухарев, брига 
дир А. Т. Курило) — уча
сток дробления обогати
тельной железорудной фаб
рики (мастер М. П. Напал
ков). Диспетчер комбината 
Л. М. Фадеева.

Плановые показатели в 
этой сквозной смене вы
полнены: по выемке гор
ной массы — на 105,2 про
цента, по выемке руды — 
на 105 процентов, по пе
ревозке горной массы — 
на 104,9 и по дроблению 
руды — на 102,6 процен
та.

Производственно-ма с с о- 
вая комиссия профкома от
метила, что в 1,2, 4 сквоз
ных сменах неплановые 
простои составили по 2 ча
са из-за попадания в руду 
металла по вине рудника 
«Железный».

В 1, 2, 3 сменах не вы
полнены основные показа
тели. Кроме того, в третьей 
смене рабочий рудника 
«Железный» допустил на
рушение общественного 
порядка, а в первой смене 
рабочий цеха технологиче
ского транспорта сделал 
прогул.

Е. Ш ЕВЧ ЕН КО , 
инженер по соцсорев
нованию Ковдорского 
ГОКа.

КОВДОРСКИЙ ГОК
За три месяца этого года 

коллектив Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната при плане 9.000 тысяч 
рублей реализовал товар
ной продукции на 9.048 ты
сяч. Предприятия страны, р 
том числе и Череповецкий 
металлургический завод,по
лучили 900.185 тонн желез
ного концентрата.

Сверх плана добыта 31 
тысяча руды, 6.600 кубо
метров горной массы, 1.100 
кубометров вскрыши.

ГОК
«КОВДОРСЛЮДА»
Горняки комбината «Ков

дорслюда» реализовали про
дукции на 8.015 тысяч руб
лей, перевыполнив план на 
165 тысяч рублей. Слюды 
промсырца и сырья для 
слюдопласта они дали на
3.1 процента сверх плана, 
вермикулитового концент
рата — на 12,1 процента, 
пегматита кускового — на
14.1 процента сверх плана. 

Экономический эффект от
внедрения рацпредложений 
за первый квартал по ком
бинату достиг 35,2 тысячи 
рублей, что составило 165 
процентов плана.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив СМУ «Пром- 
строй-l» на производстве 
строительно-монтажных ра
бот собственными силами 
освоил 819 тысяч рублей, 
что па 25 тысяч превысило 
план, строители СУ «От- 
делстрой» план собственны
ми силами перевыполнили 
на 23 тысячи рублей, уча
сток «Рудстрой» — на 29 
тысяч рублей.

Строительно - монтажное 
управление «Промстрой-2: 
план первого квартала не 
выполнило.

Третьего марта в Ков- 
дорском горисполкоме со
стоялось совещание секре
тарей партийных организа
ций города Ковдора, при
городной зоны и Енского 
сельского Совета.

На заседании выступили 
заведующий отделом про
паганды и агитации Киров
ского горкома КПСС В. Н. 
Федоров, заведующий орга
низационным отделом ГК  
КПСС В. П. Чаушник и 
секретарь Апатитского го
родского исполнительного 
комитета депутатов трудя
щихся В. М. Попов. Высту
пающие рассказали о по
рядке выборов доверен
ных лиц кандидатов в де
путаты Верховного Сове
та РС Ф С Р и местных Со
ветов, о единой форме
биографических справок 
кандидатов, о распределе
нии избирательных округов 
и количественном составе 
окружных избирательных 
комиссий. В. Н. Федоров 
обратил внимание ауди
тории на недостатки в
агитационно-массовой ра
боте по подготовке к вы
борам.

В  помещении Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября, на первом этаже, 
функционирует клуб изби
рателей, который объеди
няет три избирательных 
участка — № 27, 28 и 29. 

На заседании парткома

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ
Ковдорского ГОКа состав
лен и утвержден график 
дежурства агитаторов этих 
участков. В  цеховых парт
организациях назначены 
старшие агитаторы, кото
рые ведут агитационную 
работу на своих участках.

Клуб работает с 18 до 
21 часа, в субботу и вос
кресенье — с 15 до 21.

* * *
Партком комбината «Ков

дорслюда» утвердил план 
практических мероприятий 
по предвыборной кампании 

Вопросам партийно-поли
тической работы на четы
рех избирательных участ
ках были посвящены сове
щания с секретарями пар
тийных организаций ком
бината.

В школе № 18 оборудо
ван избирательный участок 
№ 30, за которым закреп
лена в качестве головной 
партийная организация 
рудника «Ковдор», а так
же парторганизации управ
ления комбината, городской 
больницы и школы № 18.

На избирательном участ
ке №  34 (поселок Слюда) 
утверждена головной парт
организация рудника «Ена».

За 35-м избирательным 
участком (поселок Енский) 
закреплена в качестве го
ловной парторганизация 
рудника «Чалмозеро»

Работой 37-го избира
тельного участка в посел
ке Риколатва руководит 
партийная организация 
рудника «Риколатва».

Утвержен состав агита
торов, руководителей агит
коллективов, заведующих 
агитпунктами и их замести
телей.

Открыты и функциони
руют агитпункты — в шко
ле №  18 и в клубах посел
ков Слюда, Енский, Рико
латва.

Парторганизациям ком
бината поручено в апреле 
обсудить на партбюро и 
партсобраниях вопросы о 
задачах парторганизаций 
предприятий в связи с под
готовкой к проведению вы-1 
боров в Верховный Совет! 
РС Ф С Р  и местные Советы 
депутатов трудящихся.

Проведены инструктив
ные совещания агитаторов, 
на которых перед ними 
поставлены задачи органи
зации агитработы с изби
рателями.

На партийных бюро руд
ников утверждены планы 
работы агитпунктов, где 
предусматриваются раз^ 
личные мероприятия по 
работе с избирателями

Михаил Иванович Сыч — 
опытный водитель. Работа
ет в цехе технологического 
транспорта едва ли не с 
первых дней его существо
вания. И помнит, как на 
смену МАЗам пришли 
27-тонные БелАЗы, затем и 
40-тонные, Один из них Ми
хаил Иванович водит сей
час. И водит с завидной 
легкостью.

Помнит он и как прохо
дили первые испытания си
стемы «Карьер-2». С того 
времени, увеличилось число 
въездов на рудник — это 
не могло не коснуться ап
паратуры; разработана под- 
с и с т е м а  распределения 
транспорта из гаража, осу
ществляется контроль за 
самосвалами на линии и за 
выполнением рейсов на от
вал. Изменилось также и 
наименование с и с т е м ы :  
«Пуск» — программное уп
равление самосвалами карь
ера.

- Новое, естественно,— 
говорит Михаил Иванович,

не сразу становится 
привычным. Тогда еще ко 
всему и киповцам работы 
хватало. Сейчас снова ис
пытания и на этот раз, ви
димо, окончательные.

Со слов Михаила Ивано
вича шоферу при выезде на 
линию обязательно следует 
проверить работает ли пе
редатчик.

- Вот сегодня, в 16.00, 
отъезжая от диспетчерской 
цеха, нажал на темнокрас
ную кнопку рядом с баран
кой — табло высветило зе
леную цифру «21». Это 
номер моего сорокатонни- 
ка. Второе табло на выез
де указывает номер экска
ватора, где меня ждут.

Михаил Иванович нажи
мает уже знакомую кнопку 
на щитке приборов и почти 
сразу справа по ходу ав
тосамосвала зажигается 
цифра «*14». Дальше все как 
по писанному. Подъехали к 
экскаватору, быстро загру
зились и вот уже весы. На 
табло «70».. Нормально. 
Бункер. Куда теперь?

Для этого нет необходи
мости возвращаться в га
раж для получения следую
щего адреса. Номер 15-го 
экскаватора высвечивается 
на табло рудного въезда.

■ Сейчас девятый час. Я 
уже сделал несколько рей
сов к 5, 10, 14 экскавато
рам. Рудные забои разные: 
в одном руда богаче, в 
другом — беднее. С фао- 
рики сообщают данные эк- 
спресс-анализа, то есть 
процентное содержание 
железа в руде и система 
«Пуск» чуть-что принимает 
меры. Удобная штука. И, 
главное, уменьшаются оче
реди у экскаватора.

... Подъехали к 15-му эк
скаватору. Машинист дал 
понять, что езжай к 14-му, 
у меня поломка. Что ж, от 
них никто не застрахован. 
Но система здесь не повин
на. Поломка случилась по
сле того, как «Пуск» вы
светил зеленое табло1.

У 14-го загрузились, и 
сорокатонник уже «пыхтит»

в гору. При въезде на теи- 
зометрические весы Михаил 
Иванович снизил скорость 
и нажал кнопку. Цифра — 
«72». Перегруз в допусти
мых пределах — 3 тонны. 
Дальше путь к приемному 
бункеру.

Рассказ М. И. Сыча про
должил Г. И. Примак, де
журный наладчик КИПиА. 
Его рабочее место в дис
петчерской рудника, потому 
что именно здесь находится 
сердце, автоматизированной 
системы управления вы
емочно-транспортными ра
ботами с применением вы
числительных устройств. 
Сюда, к пульту с тумблера
ми, светящимися цифрами 
неоновых ламп, приборами 
со свисающими перфолента
ми и полотнами бланков, 
стекаются все необходимые 
данные, рисующие нагляд
ную, полную картину, рабо
ты рудника.

— На каждой машине,
— говорит Георгий Ивано
вич, — установлен свой пе
редатчик. 99 БелАЗоз — 99 
передатчиков. Диспетчер 
задает в систему програм
му: число требуемых ма
шин на руду и на вскрышу 
с учетом технического со
стояния и грузоподъемнос
ти. Учитывается также и 
содержание железа в руде 
на каждом участке, произ
водительность экскаватора, 
состояние забоя и т. д.

На печатном бланке от
мечаются все рейсы. Это, 
так сказать, оперативная 
информация: номера само
свалов, экскаваторов, индек
сы въездов, отвалов, время 
с точностью до одной мину 
ты. Рядом колонка цифр— 
данные с тензометрических 
весов: опять же время, вес, 
помер машины.

— Пока система работа
ет нормально, — продол
жает Георгий Иванович. — 
Конечно, не все гладко. 
Ведь управление системой 
и ее обслуживание требует 
от диспетчеров и наладчи
ков соответствующих, навы
ков и знаний. На первых 
порах случаются недоразу
мения и у водителей. Неко
торые шоферы нажимают 
два, а то и три раза под
ряд кнопку передатчика. 
Система, естественно, сра
батывает. Скажем, после 
первого раза табло высве
тило «10», значит, на 10 эк
скаваторе, система «знает», 
машина есть. После вторич
ного нажатия кнопки табло 
уже дает другой адрес, до
пустим «14». На десятку 
никто не поехал. Это вно
сит путаницу. Возможно, 
водители еще не привыкли, 
а возможно, не хотят ехать 
на нижние горизонты.

При работе системы упо
рядочится не только поча
совая подача руды на фаб
рику, но и постоянство со
держания железа и других 
компонентов в руде. Все это 
даст возможность ритмично 
работать железорудной фа
брике и АБОФ.

Б. Ш АРЫ П О В.



Об образовании избирательных округов 
по выборам в Ковдорский городской 

Совет депутатов трудящихся
РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА КОВДОРСКОГО 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ОТ 3 АПРЕЛЯ 1975
bta основании статьи 145 Конституции 

РСФСР и статей 49 и 50 «Положения о вы
борах в краевые, областные, окружные
районные, городские, сельские и поселко
вые Советы депутатов трудящихся
РСФСР», исполнительный комитет Ковдор- 
ского городского Совета депутатов трудя
щихся решает:

1. Образовать на территории города 
Ковдора и пригородной зоны следующие 
избирательные округа по выборам в Ков
дорский городской Совет депутатов тру
дящихся:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  1 
(центр — кинотеатр «Юность»)

улица Ленина, 1, 2, 10; улица Озерная — 
все дома; станция Кондор — все дома. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  2 
(центр — кинотеатр «Юность»)

улица Парковая, 3, 7, 1.1; улица Зеленая, 
4, 6, 8.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  3 
(центр — кинотеатр «Юность»)

улица Кирова, 2, 4, 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  4 

(центр — кинотеатр «Юность») 
улица Зеленая, 12, 14.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  5 
(центр — кинотеатр «Юность») 

улица Кирова, 3 (общежитие). 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  6 

(центр — кинотеатр «Юность») 
улица Ленина, 3, 7; улица Кирова, 10. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  7 
(центр — кинотеатр «Юность») 

улица Зеленая, 9.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  8 

(центр — кинотеатр «Юность») 
улица Зеленая, 16; Победы, 4. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  9 
(центр — кинотеатр «Юность») 

улица Кирова, 7, 8; площадь Ленина,3. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  10 
(центр — кинотеатр «Юность») 

улица Победы, 8; площадь Ленина, 5 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  11 

(центр — школа № 16) 
улица Ленина, 14, 16; Парковая, 17, 19. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  12 
(центр — клуб «Искра») 

улица Кирова, 15; площадь Ленина, 2,4 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  13 

(центр — школа № 17) 
улица Ленина, 15 (общежитие).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  14 
(центр — школа № 17) 

улица Школьная, 3.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  15 

(центр — школа № 17) 
улица Школьная, 1; Зеленая, 20.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  16 
(центр — Дворец культуры) 

Микрорайон, 7.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  17 

(центр — школа № 17) 
улица Кошица, 20.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  18 
(центр — школа № 17) 

Микрорайон, 11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  19 
(центр — Дворец культуры) 

Микрорайон, 2.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  20 

(центр — Дворец культуры) 
Микрорайон, 1 и 9.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  21 
(центр — Дворец культуры) 

Микрорайон, 10.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  22 
(центр — Дворец культуры) 

Микрорайон, 6.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  23 
(центр — Дворец культуры) 

Микрорайон, 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  24 

(центр — Дворец культуры) 
Микрорайон, 3 и 4.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  25 
(центр — Дворец культуры) 

Микрорайон, 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  26 

(центр — школа № 18) 
Микрорайон, 12 и 16.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  27 
(центр — школа № 18) 

Микрорайон, 15.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  28 

(центр — школа № 18) 
Микрорайон, 13.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  29 
(центр — школа № 18) 

Микрорайон, 14.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  30 

(центр — Дворец культуры) 
площадь Ленина, 8; улица Победы, И,

16.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  31 

(центр — клуб «Искра») 
улица Кошица, 8, 12.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  32 
(центр — клуб «Искра»)

ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ГОДА
улицы: Кошица, 1, 3, 5; Строителей, 25, 

25а, 256, 27, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42; 
нереулок Северный, 5, 5а; все дома «Пром- 
строя—2».

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  33 
(центр — клуб «Искра») 

улицы: Горняков, 26, 28; Строителей, 23, 
23а, 236; переулок Северный, 3, За.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  34 
(центр — клуб «Искра») 

улицы: Победы, 3, За, 5, 5а, 7; Горняков, 
21; Строителей, 21.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  35 
(центр — клуб «Искра») 

улицы: Строителей, 11, 12, 13, 14; Киро
ва, 27; Победы, 24, 26; пожарное депо.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  36 
(центр — клуб «Искра») 

улицы: Кирова, 33, 35; Строителей, 16, 
18, 20, 22, 24; Гоголя, .18; Победы, 32; ме
теостанция.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  37 
(центр — школа № 16) 

улицы: Новая, 1, 2, 3, 4; Гоголя, 1, 3.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  38 

(центр — школа № 16) 
улица Парковая, 8, 10, 12, 14, 16; посе

лок Ковдорской ГРП  — все дома.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  39 

(центр — школа № 16) 
улицы; Новая, 9, 10, 12; Кирова, 34; Го

голя, 9; Старый Ковдор — все дома.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  40 

(центр — школа № 16) 
улицы: Строителей, 2, 4, 6, 6а, 7, 8, 9, 10; 

Парковая, 35а.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  41 

(центр — клуб «Искра») 
улицы: Новая, ,14, 16, 18, 20; Гоголя, 15

17, 19, 21; Победы, 36.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  42 

(центр — школа № 16) 
улицы: Парковая, 4а, 6, 6а, 29, 31; Строи

телей, 1, 2, 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  43 

(центр — школа № 16) 
улицы: Новая, 5, 6, 7, 8; Гоголя, 5, 7, 8.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  44 
(центр — школа № 16) 

улицы: Парковая, 2, 4; Горняков, 2, 4, 6,
10, 12; Кирова, 24.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  45 
(центр — школа № 16) 

улицы: Горняков, 1, 3, 5, 7; Кирова, 20; 
Парковая, 23.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  46 
(центр — школа № 16)

улицы: Ленина, 20; Кирова, 14, 16. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  47 

(центр — клуб «Искра») 
улицы: Горняков, 11, 16; Кирова, 23. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  48 
(центр — клуб «Искра») 

улица Кирова, 17, 19.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  49 

(центр — школа № 17) 
улица Зеленая, 7.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  50 
(центр — школа № 17) 

улица Комсомольская, 7.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  51 

(центр — школа № 17) 
улица Зеленая, 11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  52 
(центр — школа № 17) 

улица Кошица, 13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  53 

(центр — школа № 18) 
улица Слюдяная, 1, 3,

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  54 
(центр — школа № 18) 

улица Слюдяная, 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  55 

(центр — школа № 18) 
улица Слюдяная, 7.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  56 
(центр — школа № 18) 

переулок Полярный, 12 (общежитие). 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  57 

(центр — школа № 18) 
переулок Полярный, 10.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  58 
(центр — кинотеатр «Юность») 

поселок Лейпи — все дома.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  59 

(центр — клуб поселка Куропта) 
Поселок Куропта, улицы: Лесная, 1, 2,
4, 5, 6; Комсомольская, 1, 2, 3, 4, 5, 6,’
8, 9, 10, 11; Почтовая, 1, 2, 3, 4.'

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  60 
(центр — клуб поселка Куропта) 

поселок Куропта, улицы: Школьная, 1, 
3, 4; Ейская, 1, 2, 3, 4, 5, 6; Пожарна ■,

6, 8, 10, 17; станция Куропта, дома 102 *̂;
километра железной дороги.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  61 
(центр — клуб поселка Слюда) 

поселок Слюда, улицы: Набережная — 
все дома; Центральная — все дома; 1-я 
Горная — все дома.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  62 
(центр — клуб поселка Слюда) 

поселок Слюда, улицы: 2-я Горная —
все дома; Космонавтов — все дома; пере
улок Центральной — все дома, общежитие. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  63 
(центр — клуб поселка Слюда) 

поселок Слюда, дома Риколатвипской 
ГРП.

Председатель исполкома Ковдорского 
городского Совета депутатов трудя
щихся Н. Ш АМАНСКИЙ.
Секретарь исполкома Ковдорского го
родского Совета депутатов трудящихся

li. КУЛИ КО В.

На основании статей 57 и 58 «Положения 
о выборах в краевые, областные, окруж
ные, районные, городские, сельские и по
селковые Советы депутатов трудящихся 
РСФСР» исполком Енского сельского Со
вета депутатов трудящихся решает:

Образовать на территории Енского сель
ского Совета 45 округов по выборам в 
Енский сельский Совет депутатов трудя
щихся в следующих границах:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  1 
(центр — станция «Ена»)

станция «Ена», дома с 1 по 12; 78-ой ки
лометр, дома с 1 по 3; хутор — дома 1, 2,
5, 7.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  2 
(центр — станция «Ена»)

станция «Ена», дома с 13 но 27.
ПО СЕЛО К ЕНСКИЙ

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  3 
(центр — контора ЛЗП-162)

улица Центральная, с 30 по 34; улица 
Северная, 28, 29.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  4 
(центр — контора ЛЗП-162) 

улица Центральная, с 35 по 46.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  5 
(центр — контора ЛЗП-162) 

улица Центральная, с 47 по 51, с 53 по 
56.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  6 
(центр — контора ЛЗП-162)

улица Центральная, 52 и с 57 по 63.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  7 
(центр — контора ЛЗП-162) 

улица Приозерная, с 1 по ,20.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  8 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Железнодорожная, с 19 по 35.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  9 
(центр — клуб «Кристалл») 

улица Ленинградская, с 1 по 11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  10 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Северная, с 1 по 11; улица На

бережная, с 1 по 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  11 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, с 5 по 7.

Об образовании избирательных округов 
по выборам в Енский сельский Совет 

депутатов трудящихся
РЕШЕНИЕ ИСПОЛКОМА ЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ОТ 2 АПРЕЛЯ 1975 ГОДА

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  12 
(центр — клуб «Кристалл») 

улица Строителей, с 8 по 11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  13 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, с 12 по 13.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  14 
(центр — клуб «Кристалл») 

улица Строителей, 3 (1—2 подъезды). 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  15 

(центр — клуб «Кристалл») 
улнца Строителей, 3 (3—4 подъезды). 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  16 
(центр — клуб «Кристалл») 

улица Строителей, 1 (1—2 подъезды).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  17 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, 1 (3—4 подъезды).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  18 
(центр — клуб «Кристалл») 

улица Строителей, 2 (1—2 подъезды).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  19 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, 2 (3—4 подъезды).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  20 
(центр — клуб «Кристалл») 

улица Строителей, 4 (1—2 подъезды).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  21 

(центр — клуб «Кристалл») 
улица Строителей, 4 (3—4 подъезды).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  22 
(центр — клуб совхоза «Ена») 

совхоз «Ена», дома с 1 по 14.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  23 
(центр — клуб совхоза «Ена») 

совхоз «Ена», дома с 15 но 29.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  24 
(центр — клуб совхоза «Ена»)

совхоз «Ена», дома с 30 по 33.
ПО СЕЛО К РИКОЛАТВА

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  25 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

улица Горняков, с 1 по 7.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  26 

(центр — клуб рудника «Риколатва») 
улица Горняков, с 8 но 11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  27 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

улица Горняков, с 12 по 15.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  28 

(центр — клуб рудника «Риколатва») 
улица Горняков, с 16 по 23.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  29 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

улица Пролетарская, с 1 по 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  30 

(центр — клуб рудника «Риколатва») 
улица Пролетарская, с 9 по 19. ,

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  31 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

улица Новая, с 1 по 3 и 13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  32 

(центр — клуб рудника «Риколатва») 
улица Новая, с 4 по 8.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  33 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

улица Новая, с 9 по 12.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  34 

(центр — клуб рудника «Риколатва») 
улица Полярная, со 2 по 14.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  35 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

улица Приозерная, с 1 по 14.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  36 

(центр — клуб рудника «Риколатва»)

улица Лесная, с 1 по 10; улица Набе
режная, с 1 по 10.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  37 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 

ГРП , дома с 1 по 17.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  38 

(центр — клуб рудника «Риколатва») 
ГРП , дома с 18 по 31.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  39 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 
ГРП , дома с 32 по 37.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  40 
(центр — клуб рудника «Риколатва») 
ГРП , дома с 38 по 53.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  41 
(центр — клуб поселка Калюжный) 

поселок Калюжный, дома с 1 но 14.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  42 

(центр — клуб поселка Калюжный) 
поселок Калюжный, дома с 15 до 20.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  43 
(центр — клуб поселка Уполокша) 

поселок Уполокша, дома с 3 по 30.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  44 

(центр — клуб поселка Уполокша) 
поселок Уполокша, дома с 31 по 47; 

станция.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  45 

(центр — красный уголок поселка 
Авва-Губа) 

поселок Авва-Губа, дома с 1 по 6.
Председатель исполкома Енского 
сельского Совета депутатов трудящих
ся

H. ЧЕКУРО В .
Секретарь исполкома Енского сель
ского Совета депутатов трудящихся 

Л. Л ЕМ ЕШ ЕВА .



ф И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ' ф=

БОЕВАЯ
ЗАКАЛКА

Война застала семнадца
тилетнего комсомольца 
Яшу Андрюшкина в мор
довской деревне, где он 
работал колхозным счето
водом. Яков пришел в рай
ком комсомола с просьбой 
отправить его на фронт. 
Однако там рассудили ина
че: «Молод еще. А помочь 
Красной Армии победить 
врага можно и ударным 
трудом».

И Яков с группой комсо
мольцев едет в Казань, где 
работает в порту на по
грузке боеприпасов и про
довольствия. Но вот в 
1942 году комсомолец 
Андрюшкин принимает
воинскую присягу на вер
ность Родине и отправляет
ся в составе вновь сфор
мированного стрелкового 
полка на Западный фронт.

Боевое крещение. Ране
ние... После трехмесячного 
лечения в госпиталях 
Андрюшкин снова в строю.

В июле сорок третьего 
командир орудия старший 
лейтенант Андрюшкин уча
ствует в исторической бит
ве на Орловско-Курской 
дуге, где его расчет в 
одном из боев уничтожил 
два вражеских танка. В 
день салюта в честь осво
бождения Орла и Белгоро
да на груди у Якова 
Андрюшкина засверкала 

эрвая боевая награда — 
орден Красной Звезды. За

тем тяжелые бои за Харь
ков, Киев, Корсунь-Шев- 
ченковская операция... И 
новая награда — орден 
Отечественной войны II 
степени.

А в марте и апреле со
рок четвертого Яков Алек
сандрович в составе 5-ой 
гвардейской армии осво
бождает Бессарабию. 5-ая 
гвардейская в с т у п и л а  
на территорию Румынии, 
затем Польши, на Вислу, 
где подготавливался штурм 
Берлина. Здесь-то и встре
тился артдивизион вплот
ную с хвалеными фашист
скими «пантерами», «фер- 
динандами» и «тиграми» — 
воистину звериное логово.

Перед началом операции 
по форсированию реки 
Вислы теперь уже гвардии 
старший сержант Андрюш

кин стал коммунистом 
Вскоре за боевые заслуги 
к его наградам прибавился 
и орден Славы III степени.

День победы Яков Алек
сандрович встретил в Киев
ском танковом училище, 
где в конце войны он был 
курсантом, а теперь и сам 
стал учить новичков вож
дению военной техники.

Демобилизовался Анд
рюшкин в 1947 году. На
чался мирный труд в род
ном колхозе. Через два 
года Яков Александрович 
переселился на Север. 
Строил рудники, шахты, 
железорудную фабрику 
Ковдорского ГОКа, где ра
ботает и сейчас машинис
том сушильных барабанов 

Его мирный труд отме
чен многими благодарно
стями, почетными грамота
ми, поощрениями. В деся
тилетнюю годовщину Ков
дорского горно-обогати
тельного комбината комму
нист Андрюшкин был на
гражден орденом Трудово
го Красного знамени. Яков 
Александрович не мыслит 
своей жизни без общест
венной работы. Не первый 
год товарищи коммунисты 
избирают его секретарем 
парторганизации участка.

Особая привязанность и 
свой особый подход у Яко
ва Александровича к мо
лодежи, которой он пере
дает свой жизненный оп(.1Т, 
делится знаниями.

И. ВЛАСЕНКО , 
машинист дробилок 
участка дробления же
лезорудной обогати
тельной фабрики.

•  ОТ МЕЛОДИИ 
К МЕТОДИКЕ

Весенние к а н и к у л ы  
школьников совпали с Не
делей музыки для детей и 
юношества, которую от
крыл в Москве замеча
тельный советский компо
зитор, педагог и пропаган
дист эстетического воспи
тания молодежи Дмитрий 
Борисович Кабалевский.

Всю неделю звучала му
зыка и у нас в Ковдоре. 
Большой концерт, которым 
открылся праздник музыки, 
показал, что педагогические 
коллективы школ нашего 
города, руководители Двор
ца культуры правильно по
нимают роль эстетического 
начала в идейном воспита
нии учащихся. Программа 
концерта была разнообраз
на.

Открыл его хор детской 
музыкальной школы под 
руководством Л. С. Дран- 
чак. Затем учащиеся дет
ской музыкальной школы 
исполнили фортепианные 
и скрипичные пьесы, пьесы 
для народных инструмен
тов. Тепло была принята 
слушателями песня «Белые 
березы», написанная юным 
композитором, учащейся 
музыкальной школы Олей 
Бондаревской. Хорошо про
звучал ансамбль скрипачей, 
созданный педагогом О. Н. 
Трусовой.

Хочется отметить, что ан
самбли певцов и солисты,

занимающиеся в студиях 
Д К  и школьных кружках 
самодеятельности, серьезно 
отнеслись к подбору репер
туара: это были песни пио
нерской и патриотической 
тематики, они не оставили 
аудиторию равнодушной. 
Запомнились выступления 
балетной и танцевальной 
студии ДК.

Единственное, что омра
чило этот праздник — поч
ти полное отсутствие среди 
зрителей взрослых. Не бы
ло представителей общест
венных организаций, не 
проявили заинтересованно
сти родители. Об этом, 
возможно, не стоило бы 
упоминать, если бы такое 
равнодушие к творчеству 
детей было бы случайным. 
К  сожалению, оно сформи
ровалось в дурную при
вычку.

Конечно, старшее поко
ление родителей, выросших 
в тяжелые военные и после
военные годы, не получило 
необходимого эстетического 
воспитания. Но все равно 
вызывает недоумение, как 
можно остаться в стороне и 
не соприкоснуться с дет
ской самодеятельностью, 
одним из самых светлых и 
радостных явлений в нашей 
жизни?

Невольно напрашивается 
мысль, что это происходит 
от недопонимания роли эс
тетического воспитания де
тей, и хочется напомнить 
ррописные истины.

шип
В ТВОЕЙ 
111Ш

Статистикой установлено, 
что две трети лиц, осуж
денных за те или иные пре
ступления — это люди, ко
торые вообще не читают 
художественную литерату
ру, не бывают в театрах и 
на концертах.

Д. Б. Кабалевский в 
своих статьях ссылается на 
слова одного офицера, ко
торый писал: «Тот, кто со
прикоснулся с миром Мо
царта не может стать бан
дитом». И это перекликает
ся со словами Н. Г. Чер
нышевского: «Прекрасное
по своему содержанию 
тождественно с добрым».

Не будем забывать так
же, что с продвижением 
нашего общества на пу
ти коммунистического стро
ительства в о з р а с т а е т  
роль литературы и искус
ства в формировании ми
ровоззрения советского че
ловека, его нравственных 
убеждений, духовной куль
туры.

И. ВИКТО РОВА, 
главный врач Ков- 
дорской больницы.

•  АЙ ДА 
КАЛИНКА!

Весенние каникулы юных 
ковдорчан украсили вы
ступления народного пио
нерского ансамбля песни и 
танца «Калинка» — дет
ского сектора Дворца куль
туры «Октябрь» из города 
Заполярный.

Наши гости — 150 чело
век — представляли четы
ре коллектива: духовой,
народных инструментов, хо
ровой и танцевальный.

Дворцы культуры «Ок
тябрь» и имени 50-летия 
Октября соревнуются, и мы 
были рады познакомиться 
с детским творчеством «со
перников».

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Установили 
заслон

7 марта 1975 года в 
«Рудном Ковдоре» была 
помещена критическая кор
респонденция «Металл про 
тив металла».

В прошлом номере на 
шей газеты о принятых ме 
рах сообщил начальник 
рудника «Железный». Сей 
час предоставляем слово 
начальнику цеха технологи
ческого транспорта В. Вес- 
тернину:

— В коллективе цеха 
проведена разъяснительная 
работа. Водитель БелАЗа, 
выгрузивший отходы ме
талла в бункер фабрики, и 
мастер, допустивший за
грузку этого автомобиля, 
привлечены к администра
тивной ответственности.

Вывоз мусора из произ
водственных корпусов раз 
решен теперь только на ав- 
томобилях-«негабари т о в о 
зах», что полностью исклю
чает попадание таких гру
зов на фабрику.

„Кремовый 
шаблон"

Под таким заголовком н 
«Рудном Ковдоре» от 28 
февраля с. г. была помеще
на заметка. В  ней приво
дились примеры невнима 
тельного отношения к 
своим обязанностям работ 
ников магазина «Кулина
рия» при столовой №  2.

Редакции отвечает заме
ститель начальника ОРСа 
Ковдорского ГОКа В. Гай
да:

— Третьего марта замет
ка была обсуждена на про
изводственном собрании 
коллектива столовой № 2 и 
в других предприятиях об
щественного питания. В 
настоящее время прини
маются меры для приобрете
ния коробок для расфасов
ки кондитерских изделий 
нестандартного веса (более 
двух килограммов).

Заведующей производст
вом, ее заместителю и про
давцам даны указания об 
изменении порядка приема 
заказов с тем, чтобы избе
жать случаев несоблюдения 
интересов покупателей.

=ф КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф

И ПО М ОЩ Ь, 
И КОНТРОЛЬ

На расширенном заседа
нии объединенного по- 
стройкома треста «Ков- 
дорстрой» был рассмотрен 
вопрос о ходе строительст
ва вермикулитовой фабри
ки.

Опыт, накопленный на 
апатито-бадделеитовой фа
брике, позволяет сделать 
вывод, что своевременное 
вмешательство профсоюз
ной организации в ход 
строительства п р и н е с е т  
ощутимую пользу.

Докладчик, начальник 
СМУ «Промстрой-2» И. В. 
Садилов, отметил, что гра
фик строительства фабрики 
полностью не выполняет
ся. В основном из-за не
удовлетворительной рабо-, 
ты шестого строительного 
управления. Механизаторы 
СУ-6 медленно разрабаты
вают грунт на вверенных 
им объектах, чем задержи
вают строителей.

Главный инженер треста 
В. С. Курганов в своем вы
ступлении констатировал, 
что положение в СМУ 
«Промстрой-2» действи
тельно сложилось очень тя
желое. Да, подвели, конеч
но, подрядчики. Но даже 
на имеющемся фронте ра
бот СМУ развернулось не 
в полную силу. До сих пор 
мало сделано для обеспе
чения перехода коллекти
вов на работу по методу 
бригадного подряда. Име
ются случаи нарушения 
трудовой дисциплины, что 
также является одной из 
причин создавшегося поло
жения.

Член объединенного по- 
стройкома, старший инже
нер отдела капитального 
строительства треста В. В. 
Лыгалова остановилась на 
недостатках, которые отра
зились на выполнении кол
лективом «Промстроя-2» 
принятых соцобязательств. 
Это в первую очередь на
ряды, что выдаются брига
дам с опозданием. Это и 
невыразительная наглядная 
агитация на строительных 
площадках и непосредст
венно на территории уп
равления.

25 марта состоялся кон
церт для родителей по пла
ну педагогического лекто
рия, а 26 марта — кон
церт для школьников. Про
грамма ансамбля состоит 
из" двух отделений и пред
ставляет яркое, красочное 
зрелище.

Хор исполнил песни ком
позитора Чичкова на слова 
Ибряева «Баллада о юнге 
Саше Ковалеве», компози
тора Ковача на слова Ле
вина «Песня о неведомом 
трубаче» и другие.

Очень тепло зрители при
няли танцы в сопровожде
нии хора и оркестра народ
ных инструментов: «Школь
ную польку», «Топотушки», 
«Русский хоровод» и т. д.

Удался нашим гостям и 
финал концерта, он как раз 
и запечатлен на снимке.

3. КОМ АРОВА, 
зав. детским сектором

ДК.
Фото Н. Филатовой.

#  СЕМЬ НОТ 
РАДОСТИ

Есть у нас в подготови
тельной группе мальчик 
Дима. Раньше на занятиях 
он стеснялся и пел так ти
хо, что голоса его в хоре 
почти не было слышно. Но 
вот родители купили ему 
детский аккордеон. Дома 
Дима сам пытался играть. 
Потом маме я объяснила, 
как ему в этом помочь. 
Игра на музыкальном ин
струменте способствовала 
проявлению музыкальных

способностей мальчика, он 
научился подбирать мело
дии и на металлофоне. Че
рез некоторое время Дима 
переменился. Не только 
на музыкальных занятия к 
стал активным, но и на 
других.

Многие родители хотят, 
чтобы дети учились музы
ке, и ч^сто спрашивают 
музыкальных руководите
лей детских садов: есть ли 
у ребенка музыкальный 
слух?

Дети по-разному прояв
ляют свои музыкальные 
способности. У одних они 
явные, у других — скры
тые. Программа музыкаль
ного воспитания в детском 
саду требует научить каж 
дого ребенка правильно 
петь, уметь слушать музы
ку. Учат петь по нотам и в 
первом классе общеобразо
вательной школы. Но все 
равно без домашней подго
товки не обойтись.

Хорош9, если родители 
позаботятся о музыкаль
ном развитии своего ре
бенка с трех лет. В  этом 
им помогут две замечатель
ные книжки — «Музыкаль
ный букварь» Н. Ветлуги- 
ной и «Музыкальные кар
тинки» Л. Хареско.

«Музыка начинается с 
детства». Таково название 
документального фильма, 
который рассказывает о 
том, как дети в дошколь
ном возрасте приобщаются 
к музыке. Хотелось бы, 
чтоб администрация кино
театра «Юность» и Дворца

Постройком решил обра
титься в президиум по- 
стройкома треста «Спец- 
строймеханизация» с прось
бой оказать помощь строи
тельному управлению № 6 
в организации работы на 
объектах вермикулитовой 
фабрики и предложил ад
министрации треста «Ков- 
дорстрой» в двухнедель
ный срок укомплектовать 
штаты СМУ «Промстрой-2» 
инженерно - техническими 
работниками согласно рас
писанию, а местному коми
тету УПТК — рассмотреть 
вопрос поставки материа
лов на объекты вермику
литовой фабрики и посто
янно контролировать его 
выполнение. Местному ко
митету комбината произ
водственных предприятий 
рекомендовано взять под 
контроль поставку армату
ры и железобетонных кон
струкций на стройплощад
ку фабрики, месткому тре
ста —  решить вопрос ока
зания технической помощи 
«Промстрою-2» в замене 
на сборный вариант кон
струкций фабрики и обе
спечить своевременную вы
дачу проекта производст
ва работ на эти объекты. 
Среди других мероприятий 
— организация перехода 
на производство работ по 
бригадному подряду, на 
объектах фабрики, до 12 
апреля—закончить оформ
ление действенной нагляд
ной агитации. Рудкому ГОКа 
«Ковдорслюда» (как заказ
чику) предложено взять 
под контроль строительст
во фабрики и обратиться с 
ходатайством в обком стро
ительства и стройматериа
лов о содействии в при
ближении срока поставки 
металлоконструкций для 
ВО Ф с третьего на второй 
квартал.

На заседании постройко- 
ма также было решено со
здать контрольные посты 
на ответственных объектах 
фабрики — главном корпу
се и прирельсовом складе.

А. ДРОБОТ, 
председатель объеди
ненного постройкома 
треста «Ковдорсгрой».

ф  ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ 0  ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ ф

культуры позаботились о 
показе этой ленты в Ковдо
ре.

В магазинах иногда в 
продаже бывают металло
фоны, детские аккордеоны, 
кларнеты. Книга «Музы
кальный букварь» помо
жет родителям научить де
тей составлять и воспроиз
водить мелодии песенок на 
этих инструментах.

Интерес к музыкальной 
игрушке возникает у детей 
очень рано. Важно вовре
мя заметить их у ребенка. 
Но музыкальный слух, как и 
другие качества, необходи
мо воспитывать, чтобы ре
бенок не остался «глух» к 
музыке.

В  той же группе, где Ди
ма, воспитывается Леша. 
К  музыке его приобщили в 
семье, научили играть на 
детском аккордеоне. Леша 
любимец всей группы. 
Своей игрой он приносит 
не только радость сверстни
кам, но и заставляет дру
гих детей самостоятельно 
включаться в игры и тан
цы.

Конечно, не все, зани
мающиеся музыкой, станут 
композиторами или извест
ными исполнителями, но 
для каждого музыка от
кроет дверь в мир пре
красного.

Л. П РИ Л У Ц КА Я ,
музыкальный руково
дитель детского сада 
«Елочка». 
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Мне кажется, что гость 
Дворца культуры, пригла
шенный для встречи с чле
нами комсомольского клу
ба Ковдорского ГОКа, 
оставил в людях, с кото
рыми общался, очень теп
лое воспоминание.

Кандидат искусствоведе
ния, старший преподава
тель Киевского театрально
го института им. И. К. Кар- 
пенко-Карого Игорь Дмит
риевич Безгин свой первый 
вечер провел в коллекти
ве народного театра ДК. 
Состоялась интересная бе
седа о новых театральных 
постановках сезона-75 в Ле
нинграде, Москве и Киеве. 
Ведь приглашение И. Д. 
Безгина в Ковдор связано 
с датой Международного 
дня театра.

Наши театралы узнали о 
поисках, находках, неуда
чах московских, ленинград
ских и киевских актеров и 
режиссеров. Разговор ка
сался и творчества О. Еф

ремова в МХАТе, и О. Та
бакова и Г. Волчек в «Сов
ременнике», и яркого пуб
лицистического почерка 
популярнейшего в Москве, 
и не только в Москве, теат
ра на Таганке.

Гость поделился впечат
лениями о последних ра
ботах в Большом Драмати
ческом театре имени А. М.

Г орького р е ж и с с е р о в  
Г. Товстоногова и первых 
режиссерских шагах изве
стнейшего ленинградского 
актера С. Юрского.

Были проанализированы 
работы театров имени 
Ленинского комсомола, 
ТЮЗа, театра имени Ко- 
миссаржевской, театра на 
Малой Бронной, Малого 
театра.

И еще. Чего бы не ка
сался разговор — в нем 
сквозила одна мысль: те
атр объединяет многие ис
кусства: актерское, изобра
зительное, музыкальное, 
хореографическое, костю
мерное, бутафорское, гри
мерное, осветительское...

Но в первую очередь те
атр — это люди. Есть в те
атре человек, которому до 
всего этого есть дело — 
это режиссер.

Для того, чтобы создать 
спектакль, надо быть не 
только художником, но и 
воспитателем. Надо уметь 
увидеть в людях то, о чем 
они, может быть, сами и не 
подозревают. То, что таит
ся порой глубоко в душе 
актера и чего он может не 
распознать в себе без по
мощи умного, зоркого и 
тактичного учителя.

Кроме этого, узнав, что 
Игорь Дмитриевич читает 
в институте спецкурс «Ис
тория костюма», мы по
просили рассказать о его 
увлечении — о коллекции 
орденов, о наградных си
стемах мира. Много уни
кальных данных содержал 
этот рассказ.

На встрече в комсомоль
ском клубе ребят заинте
ресовала творческая биог
рафия гостя. Игорь Дмит
риевич подробно рассказал 
об эпизодах своей творче
ской жизни, где долгое 
время рука об руку шага
ли театр и комсомол.

И еще восемь встреч с 
ковдорчанами были в про
грамме короткого пребы
вания И. Д. Безгина в на
шем городе. Он выступал 
перед строителями и лабо
рантами, швеями и инже
нерами, врагами и школь
никами.

Думается, эти встречи 
были взаимно приятными. 
И. Д. Безгин просил пере
дать благодарность ков- 
дорчанам за гостеприим
ство. Г. СЕМ ЕНОВА, 

директор Дворца куль
туры имени 50-летия 
Октября.

Фото Н. Филатовой.

Семинар
редакторов

В понедельник, 21 
апреля, в помещении 
редакции (улица Лени
на, 8) состоится семи 
нар редакторов и чле
нов редколлегий стен
ных газет. Тема семи
нара: «Как делается
заметка». Кроме того, 
необходимо обсудить 
вопросы, связанные с 
выставкой стенных га
зет, которая откроется 
в День печати, 5 мая, 
во Дворце культуры.

Начало семинара — 
в 17 часов. Приглаша
ются активисты низо
вой прессы Ковдор
ского горно-обогати
тельного комбината, 
комбината «Ковдор
слюда», треста «Ков
дорстрой» и других 
предприятий городу.
■ пнш пти гяг п riim— тттпгп

ф НАСТОЯЩЕЕ 
ТОРЖЕСТВО

Так назвал соревнования на 
приз газеты «Рудный Ковдор» 
известный в городе лыжник и 
легкоатлет, машинист теплово
за железнодорожной станции 
«Ковдор» Константин Силан
тьев.

О своих впечатлениях он на
писал в редакцию.

«Я считаю, что это было на
стоящее торжество для л ы ж 
ников Ковдора. Хорошая лыж 
ня, бескомпромиссная борьба 
на дистанциях. А сколько бы
ло азарта, переживаний в 
смешанной эстафете! Короткие 
дистанции сделали ее быстрой, 
эмоциональной и интересной.

Главное — хорошая органи
зация соревнований: было
выработано положение о со-

ф МОРОЗ 
И СОЛНЦЕ

Два дня соревнований на 
приз «Рудного Ковдора» 
вылились в красочный и — но не за кем было тя- 
торжественный спортивный нуться. А на часы смог- 
праздник. Даже погода, н реть, сами понимаете, — за- 
та пошла навстречу. Мороз медлять бег. По себе чув- 
н солнце! По определению сгвую, мог бы наддать, 
поэта — самое приятное будь у меня впереди со-

От старта до финиша

сочетание. Открыл соревно 
вания заместитель предсе
дателя горисполкома И. С. 
Калиновский. Он же и по
благодарил лыжников за 
азартную бескомпромисс
ную борьбу на заключи-

перник.
ф НУ, КАК ВРЕМЯ!
Света Вечерова — учени

ца седьмого класса 17-ой 
школы передала эстафету и 
в изнеможении опустилась

тельном параде, который на корточки. Все силы от-
состоялся в спортзале во
семнадцатой школы и тоже 
надолго запомнится всем 
участникам.

Нынешний, ставший уже 
традиционным, розыгрыш 
приза газеты был посвя
щен 30-летию Победы со
ветского народа в Великой 
Отечественной войне. Вдвой
не приятно, что наравне с 
молодыми спортсменами в 
гонках приняли участие и 
ветераны войны. Так за 
команду госучреждений бе

дала бегу. К  ней подбежал 
тренер, накинул куртку и 
стал требовать, чтобы Све
та не расслаблялась, похо
дила, отдышалась.

А Света мотала головой, 
и, наконец, смогла выгово
рить:

— Ну, как время... хогъ 
немного отыграла?

#  «Я— В ДУХЕ!»
Как известно, дружная 

команда восемнадцатой 
школы хорошо себя пока-

жал бывший фронтовик зала в течение обоих дней 
В. И. Куликов, помощником соревнований. Достойно ре- сменялся. На всех шести 

бята боролись и в эстафете, «коридорах» болельщики
R o t  14 « к п п и п п п р х  г п т л н и т р м  В И Д 6Л И  ТО ЛЬКО СГО.распределителем на трассе DUI в «коридоре» готовится

был также ветеран боев бежать представитель коман- Фамилия этого спортсме-
- - " - - ды, шестиклассник Андрю- на — Кривлев, имя и от-

ша Лобочков. По виду его чество — Николай Ивано-
можно принять и за третье- вич. По спортивной клас-
классника. Маленький еще, сификации у него основной
не успел вырасти. Он раз- возраст. Работает он в
минает ноги, пробует пал- строительном управлении
ки и успокаивает болель- «Спецстроймеханизация» по-
щиков:

— Ничего, я сегодня ; 
духе!

ф ОДИН ЗА ВСЕХ
В смешанной эстафете восемь этапов и не очень

фигуру болельщики также было всего восемь этапов, устал, как он сам говорит,
увидели первой на подходе Мужчины сменяли женщин, Николай Иванович около
к финишу. И все-таки не девушки —• юношей и т. д. четырех лет на севере и
Женя оказался лидером на Словом, спортсмены по- третий год занимается лы-
самой длинной дистанции стоянно менялись. Только жами, и, как видите, до-
спортивного праздника. высокий молодой человек вольно успешно. Ведь прой-

— Я мог бы лучшее вре- в бардовой шапочке и тем- ти на одном дыхании 30
мя показать, смущенно но-синем костюме, если километров что-нибудь да

можно так выразиться, не значит.

стязаниях, был подъем и спуск 
флага соревнований, были по
желания скользкой лыжни, бы
ла Минута молчания в честь 
погибших в годы Великой Оте
чественной войны, и, наконец, 
награждение лучших команд, 
спортсменов.

Я, лично, доволен еще тем, 
что третий раз в этом сезоне 
выполнил норму первого раз
ряда. Огорчает лишь, что от 
коллектива железнодорожников 
участвовал в соревнованиях я 
один. У  нас нет команды, пло
хо сдаются нормы ГТО. А 
ведь спорт — большое под
спорье в успешной работе. 
Истина эта прописная, и хо
чется, чтоб ее не забывали».

Ф ИМЕНА 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Итак, позади два дня со
ревнований, в которых при
няли участие более двух
сот спортсменов. Как же 
распределились места?

Обладателем главного 
приза «Рудного Ковдора» 
стала команда Ковдорско
го ГОКа. На втором месте 
в первой группе — коман
да треста «Ковдорстрой», и

на третьем — лыжники 
геолого-разведочной пар
тии.

Во второй группе первое 
место заняли спортсмены 
горисполкома. Им также 
вручен приз газеты. А тре
тий, малый приз, завоевали 
учащиеся школы № 18.

В личном зачете на дис
танции 5 километров пер
вой оказалась Г. Романен
ко (ГР П ), второй — В. Ле
бедева (трест «Ковдор
строй») и третьей — пред
ставитель опять же ГРП  — 
3. Виноградова. В гонке па 
2 километра призовые мес- 
ста разделили Т. Донченко-' 
ва (Ковдорский ГО К), 
В. Андреева (ГР П ) и 
Н. Мороз (Ковдорский 
ГО К ). На десятикиломет
ровой дистанции лучшее 
время показали В. Гон
чаров (горисполком), В. 
Коноплев (леспромхоз), В. 
Семин (горисполком). На 
самой длинной дистанции 
(15 километров) лидером 
стал Н. Семин (Ковдорский 
ГО К ). Его время — 46 
минут 37 секунд. 14 секунд 
ему проиграл Г. Семин из 
ГРП . Третье место занял 
спортсмен из СУ-6 Н. 
Кривлев.

Победители были на
граждены дипломами «Руд
ного Ковдора» и памятны
ми подарками.* * *

Редакция благодарит 
оргкомитет, судейскую 
бригаду, профсоюзных ак
тивистов, р а б о т н и к о в  
спорткомплекса и в первую 
очередь внештатный коми
тет по физкультуре и спор
ту при горисполкоме за 
хорошую организацию со
ревнований.

Фоторепортаж А. Жукова 
и М. Афанасьева.

главного судьи и главным

М. Л. Сапожников.

ф НЕКОГО БЫЛО 
«ДОСТАВАТЬ»

Евгений Нифакин (цех 
технологического транспор
та) стартовал па пятнадца
тикилометровой дистанции 
третьим. Когда же он про
шел первые десять километ
ров, то по «коридору проле
тел» первым. Его стройную

мощником машиниста экс
каватора. СУ-6 не сумело 
выставить команды, и Ни
колай Иванович «отдувал
ся» за всех. Он прошел все

улыбаясь, говорит Евгений,

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

U — 13 апреля — «Помни 
имя свое» (11-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 12— 13-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22).

14 апреля -— «Моя судь
ба», в двух сериях (12, 15, 
18-15, 21).

15 апреля — «Месть гай
дука» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

16—20 апреля — «Романс 
о влюбленных», в двух се
риях (11, 13-30, 16, 18-30, 
21).

В К Л У Б Е  П О С ЕЛ КА  
Л Е Й П И

12 апреля — «Опознание»
(19).

13 апреля — «Озорные 
братья» ( 15), «Мечта» (19).

15 апреля — «Хочу верить»
( 20 ).

17 апреля — «Птицы над го
родом» (20).

М Я Ч  НАД  С ЕТ КО Й
11 13 апреля в зале спорт

комплекса Ковдорского ГОКа 
состоится традиционный турнир 
по волейболу «Весна Запо
лярья» среди школьников.

Участвуют команды из Мур
манска, Апатитов, Кировска, 
Карелии и Ковдора.

Открытие турнира 11 апреля 
в 16.00.

О РГКО М И Т ЕТ

+
«ЧУК И ГЕК»

В магазин «Сказка» по
ступили в продажу снего- 
каты «Чук и Гек» с руле
вым управлением и тормо
зами. Они предназначены 
для катания по заснежен
ным горным склонам, удоб
ны в обращении — при 
разборке для транспорти
ровки и сборке, имеют при
влекательный внешний вид, 
который не утрачивается 
при эксплуатации.

Кататься на снегокаге 
можно и детям, и подрост
кам. Цена новинки — 35 
рублей.

+
ЕСЛИ ХОЧЕШЬ 

БЫТЬ КРАСИВЫМ
Ковдорский к о м б и н а т  

бытового обслуживания от
крыл в доме по улице Слю
дяной, 1, косметический ка
бинет, в котором врачи- 
косметологи производят
волосолечение, пластиче
ские массажи лица с пита
тельными, витаминными,
отбеливающими, лечебны
ми масками и другие кос
метические манипуляции.

Косметический кабинет 
работает: во вторник, сре
ду, четверг, пятницу —  с 
13 до 20 часов, в субботу
— с 9 до 16, в воскресенье
— с 9 до 15.

Выходной — понедель
ник.

Дирекция КБО.

+
МЕНЯЮ

трехкомнатную благоустро
енную квартиру в г. Доку- 
чаевске Донецкой области 
на равноценную в Ковдоре.

Обращаться по адресу: 
г. Ковдор, Гоголя, 5, квар
тира 5.

Этот номер газеты в типогра 
фии «Кандалакшский комму
нист* набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. ВА Р 
НИ НА, верстала Н. ЧАРЫ КО -  
ВА, клише нарезал В. ГАЛЬ-  
Ц ЕВ , печатали Г. И. Т Е 
Р Е Н Т Ь Е В А , К. И. А Н Т У Ш ЕВА .
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105-я ГОДОВЩИНА 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 

В. И. ЛЕНИНА

«В. И. Ленин за чтением 
книги» —  карандашный ри
сунок народного художни
ка РСФСР П. В. Василье
ва (1968 г.).

Фотохроника ТАСС.

Завтра рабочие, инже
нерно-технические работни
ки и служащие всех пред
приятий города, учащиеся 
школ, домохозяйки, пенсио
неры выйдут трудиться па 
свои рабочие места, па тер
ритории учреждений и 
школ, па улицы города.

•
3.000 работников Ковдор- 

ского ГО Ка  будут трудить
ся в день Красной субботы. 
Горняки рудника «Желез
ный» и шоферы цеха тех
нологического транспорта 
добудут и вывезут 10 ты
сяч кубометров горной мас- 

I. Бурильщики пробурят 
600 погонных метров сква
жин, взрывники проведут 
массовый взрыв.

Коллективы служб и уча
стков железорудной и апа- 
тито-бадделеитовой обога
тительных фабрик займут
ся плановым ремонтом обо
рудования, сбором метал
лолома, уборкой помещений 
и территорий.

Станочники, слесари, ра
бочие ремонтно-механиче
ского цеха изготовят зап
части для сельскохозяйст
венных машин подсобного 
хозяйства, нестандартное 
оборудование для А Б О Ф  и

проведут капитальный ре
монт экскаватора.

Рабочие электррцеха вы
пустят завтра продукции на 
одну тысячу рублей. Ра 
ботники управления ком
бината выедут в подхоз и 
займутся переборкой .ово
щей и укладкой сена.

730 работников О РСа бу
дут трудиться па овоще
хранилище, на складах и 
своих рабочих местах. Они 
займутся переборкой кар
тофеля, погрузкой стеклота
ры, а 1 в воскресенье будут 
обслуживать покупателей 
на Празднике проводов 
русской зимы.

Заработанные деньги в 
сумме 5— 6 тысяч рублей 
комбинат перечислит в 
фонд пятилетки.

•
Из 1.715 работников тре

ста «Ковдорстрой» 1.310 
строителей будут трудиться 
на своих рабочих местах. 
Остальные займутся убор
кой территории подразделе
ний, благоустройством го
рода.

•
Коллектив рудников и 

служб горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю-

да» выпустят в этот день 
продукции на 30 тысяч руб
лей.

С б о р о м  металлолома, 
уборкой территории и бла
гоустройством города зай
мутся 134 работника ТЗЦ . 

•
Па Ленинский субботник 

выйдет полуторатысячный 
отряд школьников. Уча
щиеся семнадцатой школы 
будут трудиться со своими 
шефами —  работниками 
Ковдорского ГО Ка  и в лес
промхозе, а также убирать 
территорию школы, обору
довать кабинеты и помо
гать в наведении порядка 
во дворах подшефных дет
ских садов.

Учащиеся восемнадцатой 
■школы будут работать в 
ГО Ке  «Ковдорслюда», на
водить порядок на терри
тории школы, собирать ма
кулатуру.

Пенсионеры, домохозяй
ки будут трудиться на бла
гоустройстве дворов, улиц 
города.

Р. Ш А Л А Б У Д О В А , 
заведующая общим 
отделом горисполко
ма.

19 а п р е л я —

КОММУНИСТИ
ЧЕСКИЙ
СУББОТНИК

Ударник коммунистиче
ского труда бульдозерист 
рудника «Железный» Иван 
Иосифович Тарасевич из  ̂
вестен еще как и хороший 
рационализатор. А  завтра, 
в день Красной субботы,он  
будет трудиться на своем 
рабочем месте.

Фого И. Ганиевой.

ПРАЗДНИК ТРУДА
В субботу, 12 апреля, в 

счет Ленинского субботни
ка отработали двенадцать 
рабочих комсомольско-мо
лодежной смены №  4 (на
чальник смены М. П,. На
палков, групкомсорг Н. 
Черкасов) с участка дроб
ления железорудной обо
гатительной фабрики. До
бровольцы отгрузили 15 
тонн металлолома, убрали 
и очистили площадки во
круг конвейеров №  15, 16, 
17.

Вместе с ними в этот 
день на работу вышли 
двадцать рабочих механи
ческой службы участка. 
Они занимались плановым 
ремонтом конвейеров №  7 
и №  15, установили приво
ды для шиберов, отремон
тировали течки пятнадцато
го, шестнадцатого и сем
надцатого конвейеров.

На этих же конвейерах 
восемь электриков элек
трослужбы устанавливали

автоматику для шиберов
течек. * * *

В этот же день восем
надцать рабочих ремонтно
механической мастерской 
участка дробления железо
рудной обогатительной фа
брики убирали территорию 
и наводили порядок в мас
терской, вытачивали дета
ли по заявкам механиков 
участков, капитально отре
м о н т и р о в а л и  насосы 
6БШ-7 и 8К-12, завезли 
футеровку для оборудова
ния. А на хвостовом хо
зяйстве сварщики вели 
электросварочные работы.

Ф
Комсомольцы ОРСа Ков 

дорского ГОКа на 13 апре
ля в счет Красной субботы 
отработали на овощехрани
лище 483 человеко-часа. В 
воскресенье, 13 апреля, 
коллективы магазинов «Ков- 
дор», «Подарки», «Хозяй
ственный» —  работали на 
своих рабочих местах.

ТРУДЯЩИЕСЯ С о- 
ВЕТСКОГО С О Ю З А !  
АКТИВНО БОРИТЕСЬ 
ЗА ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ 
РЕШЕНИЙ XXIV СЪЕЗ
ДА ПАРТИИ, ЗА ДАЛЬ
НЕЙШЕЕ УКРЕПЛЕНИЕ 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО И 
ОБОРОННОГО М ОГУ
ЩЕСТВА НАШЕЙ РО
ДИНЫ!

ВЫШЕ ЗНАМЯ ВСЕ
НАРОДНОГО СОЦИА
ЛИСТИЧЕСКОГО СО
РЕВНОВАНИЯ ЗА Д О 
СРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕ
НИЕ ПЛАНА 1975 ГО
ДА И УСПЕШНОЕ З А 
ВЕРШЕНИЕ ДЕВЯТОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ!

(Из Призывов ЦК КПСС  
к 1 Мая 1975 года).

НА ОГНЕННОЙ ЧЕР I с.
17 апреля 1918 года В. И. 

Лениным был подписан 
Декрет об образовании го
сударственных мер борьбы 
с огнем.

За годы Советской влас
ти наша советская пожар
ная охрана выросла и ок
репла. Оснащенная совре
менной боевой техникой, 
новейшими средствами из
вещения и тушения пожа
ров, руководимая высоко
квалифицированными ин
женерно-техническими кад
рами, она стала самой пе
редовой в мире.

Пожарники города Ков- 
дора и пригородной зоны 
зорко оберегают промыш
ленные объекты и жилье 
от огня. С каждым годом в

нашем городе увеличива
ю т с я  производственные 
мощности, строятся новые 
жилые дома и объекты раз
личного назначения и вмес
те с тем расширяются обя
занности работников по
жарной охраны. Нелегко 
усмотреть за всем.

В канун 30-летия Победы 
над фашистской Германией 
бдительно несут службу 
работники пожарной охра
ны, так же как и воевали 
на фронтах Великой Оте
чественной войны. Среди 
них Геннадий Георгиевич 
Гвоздев, Нина Алексеевна 
Драгун. Они имеют награ
ды за отличную работу и в 
мирное время.

Органы государственного

пожарного надзора прово
дят большую профилакти
ческую работу по преду
преждению пожаров на 
объектах народного хозяй
ства, где с каждым годом 
сокращается количество по
жаров и ущерб от них. Ор
ганизуют добровольные по
жарные дружины на пред
приятиях и юношеские до
бровольные пожарные дру
жины в школах. Особенно 
хорошо работают наши до
бровольные помощники в 
Ковдорском ГОКе, геолого
разведочной партии, Ен- 
ском леспромхозе.

А. Н А З А Р ЕН К О ,  
инспектор Апатитско- 
го отделения Госпож- 
надзора.

К И Л О Г Р А М М Ы  
Н А  П Р О Б У  

На днях в адрес лабора
тории минеральных удобре
ний Таллинского политех
нического института будет

отправлено 20 килограммов 
Ковдорского апатитового 
концентрата, а в адрес Мо
сковского научно-исследо
вательского института по 
удобрениям и инсектофун

гицидам — 100 килограм
мов. Ученые произведут ла
бораторные исследования с 
тем, чтобы окончательно 
определить потребителей 
ковдорского сырья.

Д ва года назад на этом месте только появились первые строительные машины. Сейчас здесь вырос
целый микрорайон.

В  1973 году по адресу улица Зеленая посрлилось 99 семей ковдорчан, а в 1974 году — 238 семей. 
Строительство жилых домов на Зеленой продолжается.

Фото Ю. Петрухина.

ДА ЗДРАВСТВУЮТ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ — ОРГАНЫ ПОДЛИННО НА
РОДНОЙ ВЛАСТИ! ПУСТЬ РАЗВИВАЕТСЯ И 
КРЕПНЕТ СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ ДЕМ ОКРА
ТИЯ, ШИРИТСЯ УЧАСТИЕ ТРУДЯЩИХСЯ В УП
РАВЛЕНИИ ГОСУДАРСТВОМ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1975 года).

Партийная организация 
комбината производствен
ных предприятий является 
головной по подготовке и 
проведению выборов на за
крепленном за нами изби
рательном участке.

К  25 апреля агитколлек
тив должен полностью за
кончить перепись избирате
лей. 15 апреля состоялось 
собрание агитаторов, где за 
каждым были закреплены 
дома для сверки списков 
избирателей.

Особое внимание на соб
рании было уделено вопро
су оформления списков из
бирателей, в которых кро

ме анкетных данных, обя
зательно должен быть пункт 
«когда уходит в отпуск».

В  агитпункте, располо
женном в здании учебного 
комбината треста (клуб
«Искра»), налажено де
журство агитаторов.

Агитпункт оформлен на
глядной агитацией. Выве
шены календарь «15 июня
—  День выборов», транспа
ранты.

В. С Е Р В Е Т Н И К О В ,  
заведующий агиткол
лективом, мастер ком
бината производствен
ных предприятий трес
та «Ковдорстрой».
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МИНУТА
БОЯ

Раздались глухие хлопки. 
Воздух заполнили шелестя
щие звуки дождя. Странно, 
все небо в звездах. То ли 
здесь у Черного моря кли
мат такой, то ли как. Но сиг
нал боевой тревоги вернул 
к действительности. А  ста
рожилы-фронтовики объяс
нили, что это немцы сбро
сили на батарею кассетные 
бомбы. Они снабжены про
пеллерами для торможе
ния, отсюда и звук дож
дя. Разрывы раздались в 
полукилометре, осколки ни
кому вреда не причинили.

Ш ла весна сорок четвер
того года. Батарею переба
зировали под Скадовск. А  в 
Крыму еще были фашисты.

И большую часть Право
бережья предстояло еще 
освободить.

Все нити от четырех ору

дии зенитной батареи схо
дились п машине моего 
приборного отделения. Мы 
визировали цель, давали 
команды наводчикам, дан
ные азимута, угла возвы
шения, поправки па ветер 
и так далее. На учебных 
стрельбах не раз накрыва
ли рукав, болтающийся за 
самолетом, с первого зал
па. Стреляли и по «тан
кам». И тоже удачно.

Но здесь-то боевая об
становка. Здесь даже мир
ный шум дождя пахнет 
бомбами. Дня через три. 
после захода солнца, в еще 
серых сумерках боевые рас
четы занимались будничны
ми военными делами. И 
вдруг —  «Воздух!»

Далее все пошло автома
тически. Одиннадцать бой
цов моего приборного отде
ления не нуждались в до
полнительных командах. 
Н а в о д ч и к и  подхватили

цель, в наушниках горохом 
посыпались цифры.

Двухмоторный «Юнкере» 
появился внезапно, с вос
тока. Шел почти на брею
щем, в метрах пятистах от 
земли. Поэтому его так 
поздно и обнаружили. Раз
рывы снарядов всех четы
рех орудий пришлись как 
раз вокруг самолета на 
подходе к батарее. Самолет 
вздрогнул в огненном че- 
тырехуголнике, зачерпнул 
крылом и упал в море. Д а
же задымить как следует 
не успел.

Так закончилось мое пер
вое боевое крещение. Длил
ся этот бой меньше мину
ты. Просто вспомнить о 
нем, а не то чтоб расска
зать, и то больше времени 
надо.

Н. Б И Б И К О В ,
бывший сержант, глав
ный механик комбина
та.

У Ч Е Н Ь Я  ИДУТ

НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ
С Николаем Ивановичем 

Бибиковым мы познакоми
лись на комбинате «КМАру- 
да» четырнадцать лет на
зад. Там он работал с 1954 
года главным механиком. 
Прошло уже более десяти 
лет как Николай Иванович 
уехал из Губкина, но и сей
час нет-нет да и вспомним 
с ним те годы.

Да и как Николаю Ива
новичу не вспоминать— ком
бинат вступал в строй, му
жал при его непосредст
венном участии. Шахты 
Губкинская и Южнокороб- 
ковская, большая обогати
тельная фабрика. Освоение 
шагающего экскавато
ра, Лебединский карьер с 
первым роторным комп
лексом —  краса и гордость 
комбината, подземный во
доотлив. Это далеко не 
полный перечень внедре
ния и освоения нового, к

чему Николай Иванович 
приложил свои знания, 
опыт, находчивость.

За трудовые достиже
ния в освоении Курской 
магнитной аномалии Нико
лай Иванович награжден 
тремя знаками Шахтерской 
Славы —  третьей, второй 
и первой степеней.

Еще больше сил и энер
гии отдано Ковдорскому 
ГОКу. И, знаю, случись нам 
встретиться через много 
лет вне Ковдора, мы также 
будем вспоминать его доб
рыми словами.

Станки шарошечного бу
рения Ковдорский ГОК 
внедрял одним из первых 
в отрасли, а в 1968 году 
буровой парк был полно
стью переведен на станки 
СБШ-250. Техническое ос
нащение технологического 
транспорта начинали с 
МАЗ-525, затем БелАЗ-540,

БелАЗ-548 грузоподъемно
стью 40 тонн. Маломощный 
М А З —  уже глубокая ис
тория.

А модернизация обору
дования на обогатительной 
фабрике! Только при заме
не сепараторов типа 167-СЭ 
на 209-СЭ увеличилось из
влечение железа в кон
центрат на один процент. 
Да разве все перечтешь, 
что сделано за тринадцать 
лет, над чем пришлось не 
раз задумываться Николаю 
Ивановичу.

Естественно, коренная 
модернизация оборудова
ния невозможна была бы 
без укрепления ремонтной 
службы. За время работы 
Николая Ивановича не
большие ремонтные мас
терские комбината вырос
ли в целый современный 
ремонтно - механический 
цех, оснащенный самым

новейшим оборудованием 
А ведь мало кто знает, 
что цех этот вырос не сам 
собой, что чертежи его и 
документацию главный ме
ханик позаимствовал в... 
Норильске, и что команди
ровка туда была не самым 
трудным делом во всей 
эпопее строительства цеха.

Без преувеличения ска
жу, что наше уникальное 
месторождение, его ком
плексное использование 
каждому специалисту за
помнится на всю жизнь. С 
небольшой площади одного 
карьера получаем желез
ный концентрат, а теперь 
уже апатитовый и бадде- 
леитовый. И этим не все 
еще исчерпано. Было и бу
дет, где приложить силы 
главному механику комби
ната.

Н. К О Р О Л Е В А ,  
начальник т е х б ю р о 
апатито - бадделеито- 
вой обогатительной 
фабрики.

Недавно на железоруд
ной обогатительной фабри
ке проводилось учение по 
гражданской обороие. Тема 
учения: «Действия рабочих, 
служащих и формирований 
ГО  при угрозе нападения 
противника по сигналу 
«Воздушная тревога» и ве
дение спасательных работ в 
очаге ядериого поражения».

В  учении приняли участие 
243 рабочих, служащих и 
инженерно-технических ра
ботников, из числа которых 
сформированы аварийно
технические, спасательные, 
противопожарные, санитар
ные и другие формирова
ния.

В  7 часов 20 минут на
чальник гражданской обо
роны фабрики А. П. Сидо- 
ренков сообщил об «угро
зе» нападения противника 
и поставил перед личным 
составом задачи по выпол
нению мероприятий «Осо
бого периода». В  8-00 про
звучал сигнал «Воздушная 
тревога». Рабочие и служа
щие, оснащенные противо
газами, в течение 10 минут 
собрались в убежище.

Всегда возможны непред
виденные обстоятельства, 
которые так или иначе мо
гут помешать ходу учения. 
Главное —  не растеряться. 
И вот в момент оповеще
ния сигнала «Воздушная 
тревога» (сигнал «ВТ» дол
жен дублироваться через 
коммутатор оператора фаб
рики) произошло аварийное 
отключение электроэнергии. 
Начальник ГО  объекта 
А. П. Сидореиков через 
оперативно назначенных 
связных своевременно опо
вестил весь личный состав 
о сигнале «Воздушная тре
вога». План учения сорван 
не был.

В  ходе учения по донесе
ниям разведзвена, оснащен
ного двумя радиостанция

ми, проводились спасатель
ные, аварийно-технические 
работы, то есть разбира
лись «завалы», тушились 
«пожары», с а н и т а р н ы е 
звенья оказывали помощь 
«пострадавшим». Все это 
было увязано с текущими 
хозяйственными делами.

Здесь следует отметить 
слаженные и уверенные 
действия четвертой спаса
тельной группы —  коман
дир В. Г. Гладышкин, ни- • 
той —- командир В. К . М а
каров, противопожарной 
группы —  командир А. И. 
Данилкин и санитарного 
звена —  командир 3. А. 
Позднякова.

Умелые действия сменно
го мастера В. Г. Гладыш- 
кина и бойцов его команд!,I 
позволяют сказать, что к 
обучению рабочих по пла
ну гражданской обороны 
мастер относится очень 
серьезно. Не успела "посту
пить вводная на ведение 
спасательных работ, как 
звучит команда В. Гла- 
дышкина: «Внимание! Га 
зы!». И  буквально в счи
танные секунды все бойцы 
в противогазах —  норматив 
сдан на «отлично».

По окончании ,,у«е,тия 
проводился разбор с elr 
участниками, на ко торо^ .* 
были отмечены как полож 
тельные стороны, так и ь 
достатки в действиях фс 
мирований.

По заключению предс1*'!че* 
вителей вышестоящего шт;1РСг 
ба, учение было полезным’-ан_ 
Личный состав формЙров^" 
ний не только получил хсиИ|* 
рощую тренировку, но fPa> 
продемонстрировал готов, он 
ность к действиям в слож-ем 
ной обстановке.

Т. Н И К О Л А Е В А ,  
начальник штаба граж
данской обороны желе
зорудной обогатитель
ной фабрики. \ /  ' '

УЧеЖду нами, 
м у ж ч и н а м и

—  Ну, да, купишь сыну 
паяльник, а он потом дом 
сожжет, —  сказал под сб-

- щий смех присутствующих 
один из пап. Весело стало 
всем, но ворос-то не такой 
уж и смешной. Найти пра
вильный подход к подрост
ку, помочь ему выбрать ин
тересное дело, добиться 
того, чтобы разговор «меж
д у1 нами, мужчинами» бып 
интересен и полезен и от
цу, и сыну —  это целая 
наука. И чем лучше ее ос
воит отец, тем скорее он 
найдет общий язык с сы
ном, поможет ему вырасти 
полезным гражданином 
страны.

А ведь тема лекции, с 
которой выступила перед 
папами учеников из 6 клас
са «в» инспектор городско
го отдела милиции Вера 
Александровна Ярошенко, 
была даже несколько уст
рашающей: «Предупрежде
ние детской преступности». 
Преступность —  это в на
шем взрослом понимании, 
а ребенку трудно самому 
отличить, где кончается ба
ловство и начинаются уго
ловно наказуемые деяния. 
Хотя уже в подростковом 
возрасте следует присту
пать к усвоению азов пра
вовых знаний.

Простой пример. В шес
том классе ребята знако

мятся с физикой и им хо
чется тут же применить 
свои знания на практике. 
Самый увлекательный спо
соб —  радиолюбительство. 
При правильном направле
нии оно может стать делом 
всей жизни или, что тоже 
неплохо, увлечением, А мо
жет привести ребенка и в 
ряды преступников. Потому 
что в погоне за «нужны
ми» деталями мальчик го
тов «свернуть шею» доро
гому прибору то ли на 
стройке, то ли в цехе.

Или такое. Авторитет ро
дителя, оказывается, сам 
собой не возникает. Его 
тоже нужно завоевывать. 
Проще всего —  при помо
щи ремня. Но такая мето
да чревата разными нехо
рошими последствиями. 
Поскольку в данном случае 
«простой» путь к сердцу 
ребенка далеко не самый 
короткий. И уж точно — 
не самый лучший.

Словом, вопросов в тот 
вечер было много. И очень 
приятно, что Вера Алек
сандровна не обходила ни 
одного острого угла и об
стоятельно на все ответила.

Е. Д А Н И Л О В А ,,  
классный руководи
тель 6 класса «в» шко
лы №  17.

Мне бы не хотелось на
чинать разговор с того, по
чему молодые люди хотят 
петь и играть в вокально- 
инструментальных ансамб
лях. Скорее, хочется на 
примере одного из них 
рассказать, какую пользу 
приносит это увлечение.

В Ковдоре уже давно из
вестен ансамбль, который 
решил назвать себя «Бли
ки». Всем хорошо знаком и 
его руководитель— горно
спасатель военизированной 
горно-спасательной ч а с т и  
Александр Кудрявцев, а 
вот остальных членов ан
самбля назвать затрудня
ются. Наверное потому, что 
за четыре года состав ан
самбля менялся раза три.

Обычно в ансамбль при
ходили ребята после окон
чания школы, вскоре ухо
дили в армию. И так каж
дый год. Не было и опре
деленного репертуара, на
правленного в одно русло. 
Да и заниматься поначалу 
было негде.

Поэтому, когда приходи
лось слышать: «Ну, что эти 
«Блики»?», обижаться было 
не на кого. Но как бы там 
ни было, репетировали бо
лее-менее регулярно. Был 
и приятный сюрприз, когда 
в 1972 году ансамбль при
гласили в Мурманск для 
участия в конкурсе «Ищем  
таланты на Кольской зем
ле».

Но вот ансамбль взяла 
под свою опеку админист
рация Дворца культуры. 
Появился художественный 
руководитель —  Александр 
Михайлович Бедуля.

Пополнился коллектив и 
квалифицированными ис
полнителями. В первую оче
редь это закройщица ком
бината бытового обслужи
вания Валентина Сергуни- 
на. Она главный запевала 
ансамбля, хотя «рабочее» 
место ее за органом. У Ва
ли специальное музыкаль
ное образование, раньше 
она руководила одним из 
самодеятельных ансамблей

в Мурманске. А  повар сто
ловой №  2 Галина Комаро
ва не только солистка ан
самбля, но и душа коллек
тива. Нашли свою верную  
ноту электрослесарь цеха 
технологического транспор
та Николай Курников —  
ударник, наладчик КИПиА  
Михаил Вишнев —  басгита- 
ра, слесарь РСУ Владимир 
Тугаев —  ритмгитара.

Последним выступлением 
«Блики» не только приятно 
удивили публику, но и по
разили организованностью, 
манерой исполнения —  
простой и ненавязчивой, и 
не менее —  репертуаром. 
Каждая песня, исполнен
ная на вечере в комсо
мольско-молодежном ка
фе, прошла обработку ан
самбля, не потеряв в 
смысле и гармонии, но при
обретя новое звучание, 
присущее «Бликам».

Три танцевальных отде
ления расписаны были чет
ко по графику. Иметь соб
ственное «я» и уметь вы

♦  ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ ф ; Ёф КРУГ НАШИХ ИНТЕРЕСОВ ф

разить это через мелодию 
не так-то просто, когда со
всем и не профессионалы , 
когда время от времени 
затягивает импровизация, 
допустим , «Ш окинг-6лю ‘> 
или многочисленных «битт- 
групп». Учиться у проф ес
сионалов полезно, но не 
копировать при этом  своих 
«учителей» —  совсем не
легко .

—  Я часто думаю, каким 
быть ансамблю, —  говорит 
Александр Кудрявцев. —  
Что нужно сделать такого, 
чтоб с нами было всегда 
хорошо и весело? И ловлю 
себя на мысли, постольку- 
поскольку мы самодея
тельность, да и репетиро
вать можем только по ве
черам, нужно как можно 
больше быть вместе, со
вершенствовать технику, 
учиться воспринимать и на 
полнять мелодии собствен
ными эмоциями.

Коллектив у нас друж
ный, никогда не бывает та
кого, чтоб кто-то взял и не 
пришел на репетицию. И 
всегда обязательно прино
сим с собой или же новую 
понравившуюся песню, или 
пластинку с инструмен
тальной записью. По-моему, 
весь наш коллектив всерь
ез увлекается музыкой.

Первого и восьмого мая 
«Блики» покажут ковдорча- 
нам свою обновленную 
программу. В ней будет 
много мелодий, напоми
нающих о героических днях 
Великой Отечественной 
войны.

И если программа по
нравится зрителям, значит 
«Блики» старались недаром 

О. М А Т А К О В А . 
Фото М. Вишнева.
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Там, за поворотом— Ковдор. Фото А. Ж укова.

Событие в жизни комсомола

Обмен комсомольских до
кументов — - важное орга
низационно политическое 
мероприятие, направленное 
на дальнейшее повышение 
уровня всей работы ком
сомола, каждой первичной 
комсомольской организа
ции, на развитие активнос
ти, творческой инициативы 
и ' трудовой деятельности 
комсомольцев в выполне
нии решений X X IV  съезда 
К П С С  и X V I I  съезда 
В Л К С М .

В  Кировской городской 
комсомольской организации 
уже начался обмен комсо
мольских билетов согласно 
графику, утвержденному 

КСМ .
Актй'вно идет подготовка 

к обмену комсомольских 
документов и в комсомоль
ской организации Ковдоро- 
Енского куста. Бюро Коя- 
дорского В Г К  В Л К С М  в 
январе рассмотрело вопрос 
предстоящего обмена и, ру
ководствуясь документами 
Кировского Г К  и Мурман
ского О К  В Л К С М , .поста

новило:
Утвердить базовыми ком

сомольскими организация
ми по обмену комсомоль
ских билетов среди первич
ных комсомольских органи
заций комитеты В Л К С М  
Ковдорского ГО К а  и трес-

секретари партийных орга
низаций. В  обстановке вза
имной требовательности 
шел разговор по широкому 
кругу вопросов: заслушива
ние сообщений и отчетов 
комсомольцев о выполнении 
ими уставных обязаннос

иня зависят от самих ком
сомольцев, а в какой мере
— от их комсомольской ор
ганизации. Все критические 
замечания и предложения 
обсуждаются на бюро В Г К  
В Л К С М .

В  феврале решением Ц К

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ! НАСТОЙЧИВО ОВЛАДЕВАЙТЕ МАРКСИСТ
СКО-ЛЕНИНСКИМ УЧЕНИЕМ, ДОСТИЖЕНИЯМИ НАУКИ, ТЕХНИКИ 
И КУЛЬТУРЫ! ПРИУМНОЖАЙТЕ СЛАВНЫЕ РЕВОЛЮЦИОННЫЕ, БОЕ 
ВЫЕ И ТРУДОВЫЕ ТРАДИЦИИ СОВЕТСКОГО НАРОДА! ОЗНАМЕНУЙ
ТЕ ЗАВЕРШАЮЩИЙ ГОД ПЯТИЛЕТКИ УДАРНЫМ ТРУДОМ И ОТЛИЧ
НОЙ УЧЕБОЙ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1975 года).

та «Ковдорстрой», среди 
школ —  комсомольскую ор
ганизацию школы №  17;

Заслушивать на каждом 
бюро горкома комсомола 
вопросы о готовности к об
мену комсомольских доку
ментов.

Па всесоюзных комсо
мольских собраниях, кото
рые прошли во всех пер
вичных организациях, ком
сомольцы и молодежь об
судили Письмо Ц К  В Л К С М  
по обмену комсомольских 
документов и разработали 
конкретные мероприятия по 
этому вопросу. Большую 
помощь в этом оказали

теи и комсомольских пору
чений. Обсуждены также 
сроки фотографирования, 
собственно обмена и т. д.

В  -каждой первичной ор
ганизации созданы комис
сии для индивидуального 
собеседования из выборных 
комсомюльских активистов 
с привлечением к этому ме
роприятию ветеранов пар
тии, Великой Отечествен
ной войны, труда и настав
ников молодежи. Комиссии 
тщательно изучают причи
ны, порождающие недостат
ки в работе некоторых чле
нов В Л К С М , выясняют, в 
какой степени эти упуще-

В Л К С М  нашим двум веду
щим комитетам В Л К С М — 
Ковдорского ГО К а  и треста 
«Ковдорстрой» — предостав

лены права райкома по прие
му и учету членов В Л К С М . 
То есть на них ложится 
полная ответственность за 
проведение обмена комсо
мольских документов. Гор
ком комсомола выражает 
уверенность, что все ком
сомольцы этих комитетов 
проведут это важное меро
приятие на надлежащем 
уровне - согласно требо
ваниям Ц К  В Л К С М , а их 
опыт используют другие

комсомольские организации 
города.

Комсомольская организа
ция может приступить к
обмену комсомольских до
кументов в том случае, ес
ли:

проведено закрытое ком
сомольское собрание по об
суждению Письма Ц К
В Л К С М , а решение по 
этому вопросу принято яс 
ное и конкретное;

проведена сверка соста
ва комсомольцев организа
ции и составлены списки 
комсомольцев с указанием, 
с кем из них нужно побе
седовать;

в организации нет за
должников по уплате член
ских комсомольских взно
сов;

в организации нет вы 
бывших без снятия с уче
та;

все без исключения ком
сомольцы имеют общест
венные поручения;

в комсомольской органи
зации проведено собрание 
и принято решение о го
товности к обмену комсо
мольских документов.

А. Д Е М Ь Я Н Ч У К ,
член Мурманского об
кома ВЛ КС М .

ТВОЙ ПАСПОРТ
Не так давно в паспорт

ной стоя позвонил заве
дующий базой ОРСа Л. Н. 
Волков. Он спросил, как 
ему быть с паспортом, 
срок которого истекает в 
этом году. Стоит ли его 
менять или подождать пас
порта нового образца.

К нам обращаются по те
лефону, спрашивают при 
встрече. Поэтому назрела 
необходимость ответить ра
зом на этот вопрос.

По новому Положению о 
паспортной системе СССР, 
которое вводится частично 
с 1 июля 1975 года, а пол
ностью с 1 января 1976 го- 
до, выдача нового основ
ного личного документа бу
дет производиться в пер
вую очередь гражданам, 
достигшим 16-ти лет, уво
ленным из армии в запас, 
теременившим фамилии, 
1мена, отчества, в случае 
юрчи паспорта или утери 
■ го, а также лицам, 
1свобожденным из мест 
ишения свободы. Всем ос- 
альным гражданам пас- 
орта будут меняться по 
(ере истечения срока их 
ействия, с 1 января 1976 
эда до 31 декабря 1981 
эда, но не позже.
До 30 июня 1975 года 

:ем гражданам во всех
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случаях будут выдаваться 
паспорта старого образца и 
по истечении срока они 
продлению не подлежа!1. 
С 1 июля 1975 года паспор
та с истекшим сроком дей
ствия будут считаться дей
ствующими без официаль
ного продления срока их 
действия.

Попутно скажу и о вре
менной прописке. По но
вому Положению прописка 
граждан, прибывших на 
временное проживание из 
одной местности в другую 
сроком до полутора меся
цев, отменяется. Такие 
граждане подлежат регист
рации по месту фактиче
ского жительства, без взи
мания с них пошлины. По
ка же действительно Поло
жение о паспортах, утверж
денное Советом Министров 
СССР в 1953 году. Потому 
не забывайте оформлять 
временную прописку.

И. А Л Е К С Е Е В ,  
начальник паспортно
го стола Ковдорского 
ГОМ , лейтенант ми
лиции.

По инициативе парткома 
Ковдорского ГО Ка  в об
щежитии №  3 (Полярный 
переулок, 12), создана не
уставная партийная органи
зация. Возглавил ее элек
трослесарь «Кривбассшахто- 
проходки» Г. М. Горшков. 
Будут также созданы неус
тавная комсомольская ор
ганизация и новая, более 
боевая народная дружина.

И то, что уже действует 
и дает свои результаты 
этот, можно сказать, ин
ститут самоуправления в 
общежитии —  немалая за 
слуга коммунистов и комсо
мольцев.

Уж е сейчас организация 
активно вмешивается в де
ла общежития. Вот один из. 
примеров. Были нередки 
случаи, когда после две
надцати ночи в комнатах 
на полную катушку греме
ли магнитофоны. И если не
однократные беседы с на
рушителями не .помогали, 
члены неуставной партий
ной организации добивались- 
принятия мер администра
тивного воздействия, вплоть 
до выселения. Теперь к по
добным мерам воздействия 
прибегать не приходится.

СОР—ИЗ ДОМУ
Мнение совета общежи

тия о том, что порядок 
можно навести только об
щими усилиями обществен
ности, партийных и комсо
мольских организаций пред
приятий, где трудятся про
живающие, нашло живой 
отклик на железорудной 
обогатительной фабрике. 
Там состоялось собрание 
под девизом «Общежитие— 
наш дом». На собрание бы
ли приглашены воспитатели 
женского и мужского об
щежитий.

Состоялся серьезный раз
говор о поведении молодых 
рабочих, о соблюдении ими 
правил социалистического 
общежития.

Выступающие предложи
ли новую форму соревно
вания за лучшее содержа
ние комнат, в котором 
«судьями» будут сами про
живающие, причем оцени
вать чистоту и порядок в 
мужском общежитии будут 
девушки, в женском —  
мужчины.

В  своем выступлении де
путат Апатитского город

ского Совета депутатов 
трудящихся начальник ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики А. П. Сидоренков 
рассказал о перспективах 
развития Ковдора.

В  заключение этой статьи 
от имени совета общежития 
№  3 Ковдорского ГО Ка  
Мне хочется обратиться к 
администрации, партий
ным и комсомольским орга
низациям цехов комбината 
и других учреждений с 
просьбой подхватить почин 
железорудной обогатитель
ной фабрики и помочь со
ветам общежитий в деле 
воспитания молодежи в ду
хе коммунистической мора
ли.

Думаю, к этому товари
щи отнесутся со всей серь
езностью. Ведь, чего греха 
таить, не все у нас здесь 
ладно. И если хотим наво
дить порядок в городе, то 
начинать надо с общежитий.

С. ГА В Р И Л О В ,
председатель совета 
общежития №  3 Ков
дорского ГО Ка.

= ф  КОВДОРСКИЙ 
ВЕРМИКУЛИТ ф

Дорогу
монтаж

никам!
Итак, наступил перелом

ный момент в строительст
ве вермикулитовой обога
тительной фабрики. 10 ап
реля начался монтаж обо
рудования. День, который 
приближали своим трудом 
и строители, и заказчики.

В отделении сушки глав
ного корпуса фабрики идет 
подготовка к монтажу двух 
сушильных барабанов. Ра
ботает здесь монтажная 
бригада Петра Сергееви
ча Аненко из «Металлург- 
прокатмонтажа» под руко
водством прораба Генна
дия Филипповича Филиппо
ва. На 15 апреля уже уста
новлены приводы и опор
ные ролики обоих бараба
нов.

Хочется подчеркнуть, на
сколько важно закончить 
этот монтаж вовремя. За
вершение установки бара
банов откроет фронт работ 
для монтажа топок и за
грузочных камер, даст воз
можность строителям при
ступить к следующему 
циклу работ внутри отде
ления сушки.

И монтаж оборудования, 
и возведение стен, и зем
ляные работы —  все это  ̂в 
конечном счете, строи
тельство. Все в комплексе, 
все зависит одно от друго
го. Потому и хочется мне 
сказать не только о монта
же оборудования, но и обо 
всем в целом. Основные 
строительные (работы вы
полняет комплексная брига
да Николая Петраковского
из строительно-монтажного
управления «Промстрой-2». 
И будет справедливым от
метить, что строители этой 
бригады в течение марта 
и первой декады апреля 
все сделали для того, что
бы в главном корпусе за
бетонировать фундаменты 
под оборудование в осях
«И»— «Н» и «1»— «15». Что
и позволило начать мон
таж.

Но есть у нас и недоче
ты. Слабо развертываю т
работы на приямке ПР-1 
взрывники «Союзвзрыв- 
прсма» и механизаторы 
шестого строительного уп
равления. Поэтому задер
живается начало бетониро
вания железобетонного ко
рыта приямка. Может по
лучиться что-то вроде «цеп
ной реакции». Ведь бетон
щики потом будут задер
живать монтажников обо
рудования и т. д.

Строительное управление 
№  6 почти не приступало 
также к устройству наруж
ных инженерных сетей. А 
еще в январе оно должно 
было начать эти работы. Из 
четырех километров сети 
механизаторы за 4 месяца 
проложили всего около /UU 
метров. Это, в свою оче
редь, будет сдерживать ле
том вертикальную плани
ровку. Выполнять инженер
ные сети можно и зимой. 
Ведь скала (а там всюду 
скала) —  зимой и летом 
«одним цветом». При плю
совой температуре не пре
вратится в податливую поч
ву. в. шиян,

главный инженер О КСа
ГО Ка  «Ковдорслюда».

О С Н О В Н О Й  Ф О Р П О С Т
В начале апрельских дней 

работники Ковдорского от
деления милиции и ак
тивисты добровольной на
родной дружины побывали 
в Мурманске и рядом с 
ним расположенном посел

ке Росляково. Там они оз
накомились с работой 
опорных пунктов, которые 
сегодня становятся ведущи
ми общественными органи
зациями в наведении по
рядка.

Подробно о работе этих 
пунктов рассказал комис
сар Ковдорского ГОМ  
Ю . И. Хватов.

Он, в частности, сказал, 
что увиденная ими работа 
опорных пунктов в Мур
манске очень и очень ин
тересна. Граждане об
ращаются в опорные пунк

ты по любым вопросам, 
заранее зная, что там им 
помогут, всегда поддержат, 
подскажут выход, наконец, 
просто придут на выручку.

У нас в Ковдоре тоже 
организуются о п о р н ы е  
пункты и узнать о хорошей 
их работе, об их опыте, 
было полезно активис

там добровольной народ
ной дружины Ковдорского 
ГОКа, которые на той неде
ле собрались в актовом за
ле комбинатоуправления.

После рассказа Ю . И. 
Хватова с популярной лек
цией о праве и законе вы
ступила лейтенант милиции 
тов. Ярошенко.
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Будущие воины 
—на старт

Недавно в Апатитах про
ходили соревнования по 
зимнему многоборью среди 
призывников о б л а с т и .  
Команду Ковдорского ГО Ка  
представляли 7 спортсме

нов, в основном рабочие 
Л Б О Ф , рудника «Желез- 
,п' .1 if и ллсктроцеха. 

низа г хотя в других органи- 
мер')1,ях команды были бо- 
па /имногочисленными и по- 
урови:у возможностей для 
сомслцы у них было больше, 
померк ребята завоевали вто- 
Ции, место.
ти> 5" личном зачете Евгений 
и >отаев (электрослесарь 
ком1’С)ф) занял третье место, 
иии ; награжден дипломом и 
КПСНшм подарком. Команда 
ВЛКщорского 1'ОКа также

В раждена дипломом.
комгг|а снимке: электросле-
уж^рь А Б О Ф  А. Ш  естаков на 
М(дистаннии лыжных гонок. 
| Текст и фото Д. Петрова, 

"''слесаря электроцеха.

Не оставили 
в беде

Болезнь приходит к чело
веку не спрашивая его раз
решения, и мы порой ока
зываемся беспомощными, 
как дети, перед злым неду
гом.

Я приехала из Кировской 
области в Ковдор в гости, и 
болезнь —  воспаление лег
ких— заставила меня обра
титься,^ поликлинику. При
шла я на прием к терапев
ту Александре Андреевне 
Шапошниковой. Она вни
мательно отнеслась ко мне, 
старой приезжей женщине, 
сразу же направила на 
госпитальное лечение.

В  течение двух недель я 
е ж е д н е в н о  чувствовала 
большую заботу со стороны 
врача Эллы Моисеевны Ан- 
дриеш.

Большое спасибо всему 
медицинскому персоналу 
терапевтического отделе
ния, а особенно сестре В а 
лентине Филипповне Кутер- 
гиной, которая в первую, 
самую тяжелую ночь в 
больнице, была со мной.

Низкий вам поклон и 
большое материнское спа
сибо, женщины в белых ха
латах!

А. В А Ж Е Н  И НА.
г. Котелыжч, Кировской 

области.

Поделись
источником
Давайте на минутку за

думаемся: сколько сейчас
книг в личном пользовании? 
Миллиард? Десять?.. Покт 
никто не проводил такого 
подсчета. Но общеизвест
но, что каждый день с ти
пографских машин в сред
нем сходит четыре миллио
на экземпляров новинок. За 
год —  почти полтора мил
лиарда.

Но как бы ни велика бы 
ла эта цифра, на полках 
магазина книга не задер
живается. А ведь, чего греха 
таить, часто мы покупаем 
романы, стихи, которые от
кроем только один раз, 
прочтем, а потом томик го
дами стоит на полке, зани 
мает место, пылится. А в 
это время/ люди, которым 
он нужен, записываются в 
очередь в библиотеках.

В  нашем магазине есть 
букинистический отдел. М а 
газин принимает От населе 
пия литературу, пользую
щуюся спросом: художест
венную, детскую, техниче
скую, справочники.

Книголюбы! Пересмотри
те у себя в библиотеках 
книги, отберите, которые 
вам уже не интересны, или 
не будете их перечитывать, 
и принесите в книжный ма
газин. Пусть эти книги да
дут радость другим книго
любам.

Условия приема. З а ' хо
рошо сохранившуюся книгу 
взимается букинистическаяi 
наценка в размере 10 про
центов от поминала. Если 
том в плохом состоянии, то 
размер выплаты может быть 
еще понижен, но не больше 
чем на 50 процентов от 
стоимости книги.

Г. П И РО ГО ВА , 
директор книжного ма
газина.

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

„Тары-бары вокруг тары“
I ак называлась заметка, 

опубликованная в «Рудном 
Ковдоре» 7 марта сего го
да. В  ней снова (уже в ко
торый раз!) говорилось об 
упорядочении приема стек
лотары.

Редакции ответил на
чальник О РСа Д. Б. Сме- 
лянский:

— Для улучшения сбора 
посуды приняты конкретные 
меры. Руководилями ГО Ка  
решен вопрос об открытии 
еще одного пункта приема 
посуды в Микрорайоне. Это 
позволит полнее обеспечить 
прием посуды и устранит 
очереди в других приемных 
пунктах.

Прием посуды сдержива
ет еще и то, что ведущие 
предприятия города: Ков-
дорский ГО К, трест «Ков
дорстрой», ГО К  «Ковдор- 
слюда» нерегулярно выде
ляют транспорт. Посуда 
своевременно не вывозится 
и это в свою очередь сры
вает график работы прием
ных пунктов.

Пока шофер дремлет...
Фото В. Каньгина.

Ф ИНИШ  В РА.ЗРЯД1СУ
Лыжники треста «Ков

дорстрой», участники со
ревнований в честь закры
тия зимнего сезона, показа
ли неплохие результаты.

За 17 минут 10 секунд 
пробежал пятикилометров
ку В. Климов («Пром- 
строй-Г»), 7 секунд уступил 
ему В. Пузаков (база ме
ханизации). Па третьем 
месте^А. Ермилов (К П П ).

Порадовали и женщины. 
В. Лебедева из автотран
спортной колонны трехки
лометровую дистанцию одо
лела за 12 минут 37 се
кунд. Второй результат у 
Т. Ершовой, на третьем мес
те Е. Максимова (обе из

комбината производствен
ных предприятий).

Среди спортсменов стар
шего возраста на ди
станции 3 километра вне 
конкуренции был В. 
Тарабарин («Промстрой-1»), 
а па двухкилометровой ди
станции победила П. Лебе
дева (А Т К ).

К  сожалению, совсем не 
выставили команд СМ У
«П р о м с т р о й-2», С М У
«Промжилстрой» и СУ «От- 
делстрой». Не смогли на
брать зачетников и коман
ды «Промстроя-1» и базы 
механизации.

В. Т О РБИ Н ,
тренер.

Ну, подумаешь!
Дальше следуют слова 

«важность какая!» Было 
время пели на эстраде та
кие куплеты. В  них, пом
ню, шла речь и о новых 
галошах, сразу же проху
дившихся.

А  припомнил я старые 
куплеты после того, как 
стал клиентом комбината 
бытового обслуживания. 
Отремонтировали полубо
тинки еще в декабре, а 25 
марта первый раз их надел 
и подметки сразу отвали
лись. А  вот бумажка с но
мером заказа приклеена па 
совесть.

Конечно, был выход — 
купить новые штиблеты, а 
отремонтированные выбро
сить иа свалку. Но, на
сколько я знаю, чтоб вещи 
отправить на свалку, их не
обязательно предваритель
но ремонтировать.

Возмущенный, я обра
тился к приемщице. Та не
лестно, мякго выражаясь, 
охарактеризовав м е н я ,  
спряталась за инструкцию. 
Гарантия-де —  15 дней по
сле ремонта. А  затем от
футболила меня к директо
ру комбината. Состоялся 
нудный и бесплодный раз
говор. Меня опять обруга
ли, не снизойдя даже до 
элементарного извинения 
за явный брак.

А. Н А ЗУ КИ Н , 
слесарь железорудной 
обогатительной фабри
ки.

От ворот 
поворот

Дней десять назад, в 
Мурманске, я зашел в гос
тиницу при вокзале. К  сча
стью, места были. Но ког
да администратор развер
нула мой паспорт, выраже
ние ее лица изменилось:

— Ковдорских больше 
пускать не будем. Тут не
давно были ваши лыжники, 
на Праздник Севера приез
жали, так до сих пор опом
ниться не можем.

И я услышал такую ис
торию. После соревнований 
тренеры спорткомплекса Н. 
Семин, В. Гончаров, шофер 
цеха технологического тран
спорта Е. Нифакин, маши
нист комбината производст
венных предприятий треста 
«Ковдорстрой» А. Потряса- 
ев устроили в гостинице 
пьяный дебош. Их пытались 
утихомирить н проживаю
щие в комнате, и работни
ки гостиницы. Н все нары
вались иа оскорбления. В 
конце концов дело дошло 
до милиции.

Так что, если кто-то из 
жителей Ковдора тоже по
пытается устроиться в го
стиницу при вокзале и его 
не пустят, он знает теперь 
кого благодарить. Вольно 
или невольно, но пьяные 
дебоширы бросили тень на 
остальных ковдорчан, и, ес
ли хотите, на весь город.

Г. П И КА Н И Н , 
экспедитор отдела ра
бочего снабжения.

Н Е Г А Т И В Ы  В ЕС Н Ы .
Фото Н. Ганиевой.

Б Е З  Х Л О П О Т
С 10 апреля в кассе же

лезнодорожного вокзала 
можно приобрести не толь
ко билет до Мурманска, но 
и билет на обратную доро
гу в купейном или плац
картном вагоне, в удобном 
для ковдорчан восемьде
сят пятом поезде. Коррес
пондент «Рудного Ковдора» 
попросил начальника стан
ции П. М. Яблоновского 
подробно рассказать об 
этом нововведении.

—  Времени в команди

ровке обычно не хватает, 
и возможностью его сэко
номить многие воспользу
ются. Только нужно пом
нить, что обратные билеты 
за полчаса до отхода по
езда на Кандалакшу про
даваться не будут. Необхо
димо пользоваться услуга
ми кассы предварительной 
продажи, которая открыта 
с 9 до 14 дня.

— А что делать, если об
стоятельства потребуют за
держаться в Мурманске?

—  Тогда нужно явиться 
в кассу вокзала и сдать би
лет обычным порядком. 
Чтоб плацкарту оплатили, 
нужно сдать билет не 
позднее, чем за шесть часов 
до отхода поезда.

— За облегчение поездок 
в Мурманск ковдорчане, 
безусловно, скажут спасибо. 
Но приближается отпуск
ной период...

—  Думаю, что сможем 
снабдить билетами на об
ратный проезд из любого

города страны, где форми
руются пассажирские поез
да. Уже провели несколько 
экспериментов —  получи
лось.

Билеты можно будет по
лучить в кассе предвари
тельной продажи за 10-—45 
суток до выезда из конеч
ного пункта в Ковдор.

И последнее, для удоб
ства пассажиров с наступ
лением отпускного сезона 
время работы кассы пред
варительной продажи бин
тов будет увеличено.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

21— 23 апреля —  «Вели
колепный» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

24 апреля —  «Приключе
ния гайдука Ангела» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

25 апреля —  «Орлиные 
перья» (12, 22).

25— 27 апреля «Хитрость 
против алчности», в двух 
сериях (25-го: 14, 17, 19-30; 
26-27-го: 11-30, 14, 16-30, 
19, 21-30).

28— 29 апреля —  «Вос
ход» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

30 апреля, —  «В  семье» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Руднику «Ковдор» ГО Ка 
«Ковдорслюда» на постоян
ную работу— горнорабочие. 
Не имеющие специальность 
могут приобрести ее на кур
сах при учебном классе 
рудника. Срок обучения от 
1 до 3-х месяцев. Тарифная 
ставка после получения спе
циальности 141 руб. (111 раз
ряд) и 159 руб. ( IV  раз
ряд) .

Все подземные рабочие 
при заключении срочного 
трудового договора и отра
ботавшие 6 лет 8 месяцев, 
уходят па льготную пенсию 
в 50 лет. Проработавшим 
более двух лет выплачива
ется единовременное воз
награждение за выслугу

‘Т .

Администрация рудни
ка «Ковдор».

+
ДРУЗЬЯ 

ЖИВОТНЫХ!
К сведению владельцев, 

регистрация собак прово
дится ежедневно по пятни
цам с 9 до 18 часов в ио- 
м е щ е н и и  ветеринарного 
пункта, Микрорайон. I I ,  
первый этаж. Одновремен
но животным делаются при
вивки против чумы и бе
шенства.

Собак просим приводить 
в намордниках и на повод
ке.

Горкомхоз.
+

ОТХОДЫ —
НЕ МУСОР

Уважаемые хозяйки! Не 
выбрасывайте овощные, 
фруктовые, картофельные 
счистки, хлебные остатки, 
несъеденную пищу, пище
вые отходы как в сыром, 
так и в вареном виде.

Собирайте пищевые от
ходы в специально постав
ленные ведра на лестнич
ных клетках.

Не засоряйте пищевые 
отходы бытовым мусором 
—  бумагой, тряпками, бу
тылками и другими пред-
М^'ШИ

Пищевые отхогы являют
ся хорошим кормом для 
свиней.

Подсобное хозяйство
ОРСа Ковдорского
ГО Ка.

Этот номер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский  комму
нист» набирали линотипигтки 
М. П. К О Н О В А Л О В А . Н. ВАР- 
н и н д .  рерг.тала М М. С О 
Л О В Ь Е В А ,  клише наоеяал В. 
Г А Л Ь М Е В ,  печатали 11 В  MR- 
Л Ч Ц К А Я  и А. П С К О Б Е Л Е 
ВА .

В С Е Г Д А  РАДЫ
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У : 
улица Ленина, 8. 
В А Ш Е М У  З В О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
В А Ш Е М У  П И С ЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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ДА ЗДРАВСТВУЕТ КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА  
ИСПЫТАННЫЙ АВАНГАРД РАБОЧЕГО КЛАССА, ВСЕГО СОВЕТСКОГО НАРОДА!

ДА ЗДРАВСТВУЕТ ВЕЛИКОЕ НЕРУШИМОЕ ЕДИНСТВО ПАРТИИ И НАРОДА!
(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1975 года).

ЗАДАЧИ ПО ПЛЕЧУ

к  новы м , ПОБЕДАМ!
Во всех цехах и подраз

делениях Ковдорского ГОКа 
состоялись митинги, посвя
щенные обсуждению мате
риалов апрельского Плену
ма ЦК КПСС. В своих вы
ступлениях труженики ком
бината подчеркивали, что 
достойным ответом на ре
шения Пленума будет вы
полнение и перевыполнение 
заданий завершающего года 
девятой пятилетки, что это 
позволит Родине сделать 
новый крупный шаг в повы
шении народного благосо
стояния, еще больше укре
пить международные пози
ции Советского Союза.

На снимке: с информаци
ей о решениях апрельского 
Пленума выступает перед 
рабочими участка погрузо- 

, разгрузочных работ цеха 
подготовки производства 
коммунист Ю. И. Бабо- 
шин.

Фото Н. Ганиевой.

В ГОКе «Ковдорслюда» 
инженерно-техническими ра
ботниками и служащими 
разработан план организа
ционно-технических меро
приятий, направленных на 
дальнейшее повышение эф
фективности производства в 
1975 году.

Основное направление — 
это механизация трудоем
ких процессов, повышение 
производительности на про
ходческих работах, улуч
шение условий труда и 
прирост мощностей, горных 
выработок.

Так, руднику «Ковдор» 
на горизонте + 104 метра 
необходимо пройти ком
плекс капитальных горных 
выработок (насосная, элек
тровозное депо, централь
ная подземная подстанция) 
Затраты на это мероприя
тие составят 76 тысяч руб
лен. Запланировано и углу
бить ствол «Вертикальный» 
до горизонта + 104 метра.

Это всего лишь два при
мера. Они направлены не 
только на успешное выпол
нение плана девятой пяти
летки, но и являются зало
гом выполнения горных ра
бот на руднике «Ковдор»

на начало десятой пятилет
ки.

Коллектив комбината 
взял встречный план: к
1 декабря 1975 года выпол
нить пятилетнее задание по 
реализации товарной про 
дукции и сверх того реали
зовать ее на 3 миллиона 
рублей.

Рабочие, инженерно-тех- 
нические работники верми- 
кулитовйй обогатительной 
фабрики пересмотрели свои 
возможности и обязались 
выполнить план по выпуску 
вермикулитового концент
рата не к 1 декабря, как 
намечали раньше, а к 
1 ноября, то есть на месяц 
раньше.

Все эти планы, почины, 
нововведения имеют опре
деленную цель — с честью 
выполнить план девятой пя
тилетки и быть готовыми 
к успешной работе но вы
полнению заданий десятой 
пятилетки. Это ответ гор
няков «Ковдорслюды» На 
состоявшийся 16 апреля 
1975 года Пленум Цент
рального Комитета КПСС, 

J1. КОМАРОВА, 
старший экономист 
планового о т д е л а  
ГОКа «Ковдорслюда».

ПЕРВАЯ ЦЕЛЬ
В нашем цехе официаль

но не существует такой кол
легиальный орган, как со
вет бригадиров. Вот совет 
мастеров имеется, правда, 
функции у него несколько 
другие, чем можно предпо- 

зрожить на первый взгляд 
'' по названию, в  его обя

занности входит разработка 
и решение многочисленных 
технических вопросов. И 
вспомнил я об этом коллек
тивном органе не в проти
вовес совету бригадиров, а 
потому, что нынче почти 
все технические нововведе
ния в цехе не обходятся без 
участия совета мастеров.

Однако совет бригадиров 
был тоже созван. На этих 
днях. Сразу же после опуб
ликования в печати мате
риалов апрельского Плену
ма Ц К  КПСС. Все мы по
нимаем, что самой достой
ной встречей предстоящего 
X X V  съезда партии будет 
успешное завершение пла
нов и обязательств послед
него года девятой пятилет
ки. Цели, в , общем, у нас 
известны: закончить выпол
нение плана года к 30 де
кабря, перевезти горной 
массы в объеме 8.911 тысяч 
кубометров, повысить на 
один процент коэффициент 
использования автомобилей.

В последнее, в среднем, 
время все меньше нареканий 
на цех со стороны рудника. 
Скорее наоборот. Часто бы
вает так, что рудник не в 
состоянии обеспечить пол
ную загрузку всех вышед
ших на линию автомобилей. 
Хотя и бывают случаи, ког
да в определенный момент 
по тем или иным причинам 
самосвалов не хватает.

И вот тут рекомендации 
совета мастеров как раз 
пришлись кстати. Начали с 
ремонтных работ. Сходы с 
линии — как известно — 
основной бич. Но ведь час
то машины возвращаются в 
гараж по причине мелкой 
неисправности. Быстро лик
видировать ее помогает

- агрегатно-участковый ме
тод. Дело не такое новое. 
Двигатели и другие круп
ные узлы давно так не ме
няют. А вот если бак про
худился? Снять и поста
вить новый — дело пятна- 
дцати-двадцати минут. За
паивать не снимая — два 
часа уйдет. Эго же отно
сится и к таким узлам, как 
тормозные камеры.

Экономим мы теперь ми
нуты и часы и при ремонте 
гидросистем. Обычно каче
ство ремонта, проверялось 
уже на ходу. С появлением 
испытательного стенда есть 
возможность полностью ис
пытать систему и снять все 
характеристики до ее уста
новки на БелАЗ. В  резуль
тате, опять время, которое 
и должно вылиться к кон
цу года в тот сверхплано
вый день.

Многие бригадиры, в ча
стности, А. Т. Курило, 
предлагали заправлять ма
шины, занятые вывозкой 
вскрыши, на отвалах. Бен
зовоз не только ликвиди
рует очереди на заправке, 
но и устранит холостые 
пробеги. Ведь из-за очере
дей и время теряется без 
пользы, и горючее. Даже 
для холостого пробега 
БелАЗу нужно сжечь не 
один литр солярки.

Приятно, что это предло
жение уже вышло из ста
дии пожеланий и скоро 
приобретет силу приказа по 
комбинату.

На всех совещаниях го
ворится, что рудник, це  ̂
технологического транспор
та, обогатительные фабри
ки, при всем уважении к 
их специфике, делают об
щее дело. Но провозгла
шать одно, а добиться со
гласованности в действиях, 
обычно, намного труднее. 
Однако сдвиг произошел. 
О нем и говорили бригади
ры на совете, посвященном 
обсуждению решений Пле
нума и наших усилий, на

правленных на достойную 
встречу съезда партии.

Бригадир В. В. Иванов 
предложил обратить вни
мание на 'То, что есть мно
го вопросов, решение кото
рых не обязательно выно
сить на уровень админист
рации ЦТТ и рудника. В 
конце концов, если бывает 
туго, то и сменный мастер 
может послать бульдозер и 
пробить несколько метров 
дороги, чтоб сократить ее 
до отвала.

Собрание двух комсомоль
ско-молодежных смен руд
ника и цеха технологиче
ского транспорта совпало с 
опубликованием решений 
Пленума Ц К  КПСС. Об
суждали на собрании мно
гие насущные вопросы. Но 
что интересно, не было 
обычных всевозможных уп
реков на перегрузы и схо
ды. Была общая заинтере
сованность. Машинист экс
каватора, секретарь пар
тийной организации рудни
ка М. М. Подчапко выска
зал «крамольное», по преж
ним временам, предложе
ние: чтоб шоферы БелАЗоа 
не ожидали, пока машинист 
экскватора самостоятельно 
ликвидирует небольшую 
поломку, например, заменит 
зуб в ковше, а помогали. И 
с Подчапко согласились не 
только его коллеги по про
фессии, а и шоферы.

Мне кажется, это произо
шло не случайно, это вея
ние времени. Все мы ощу
щаем, что без помощи то
варища по труду одному не 
справиться, что чем надеж
нее будет работать тот же 
экскаватор, тем легче будет 
и транспортникам. А в ре
зультате и рудник, и ЦТТ 
выполнят план и обязатель
ства.

И это явится нашим 
вкладом в достойную встре
чу предстоящего съезда 
партии.

И. ГОРДИЕНКО, 

бригадир шоферов це
ха технологического 
транспорта, член парт
кома.

Из 5-летки в 5-леткуДля успешного 
выполнения при
нятых социали-
I. гпческрх обя за- 
тельств завершающего го- но на работу по этой си- 
да девятой пятилетки и до- стеме к началу мая. А 
стойной встречи X X V  съез- «Промжилстрой», «Отдел- 
да КПСС в тресте «Ков- строй» и участок «Руд- 
дорстрой» разработаны ме- строй» — в мае. 
роприятия по переводу ве- 1 аким образом, все под- 
дущих комплексных и спе- разделения треста уже во 
циализированных бригад второй половине 19/а года 
на новую форму хозяйст- будут работать по новой 
венного расчета. системе, что даст возмож-

В нынешнем , году уже ногть лучше организовать 
.переведены на подрядный строительно-монтажные ра- 
метод работы бригады А. Ф. боты и оперативное, по 
Д а р и ч е в а из «Пром- графику, обеспечение бригад 
строя-1», В. И. Нехоцы, материалами и механизма- 
В. Н. Буравкова, В. Н. Зви- ми
ра и М. М. Кравченко из Для осуществления конт- 
«Промжилстроя», П. А. Роля и оперативной помо- 
Саприна из «Промстроя-2», ЩИ строительству — ут- 
Н. Ф. Вербняка и И. Н. вержден новый состав шта- 
Чернышева участка «Руд- ба ВУКС. Начальником 
строй». штаба назначен инженер

Заключают договоры на группы АСУ треста В А 
переход на новую форму Дмитриев, 
хозрасчета бригады В. И. Сейчас штаб разворачи- 
Горшкова, Н. Ф. Петраков- вает работу одновременно 
ского, комсомольско-моло- на двух объектах строи- 
дежная — В. И. Гонды, от- тельства — бадделеитово- 
делочников — Т. П. Девя- го комплекса АБО Ф и вер- 
тиловой. микулитовой ф а б р и к и .

Особое внимание руково- Функции штаба ВУКС  ч 
дители треста уделяют си- этом году будут шире, За- 
стеме оперативного недель- планировано взять под 
но-суточного бригадного к о н т р о л ь  строительство 
планирования. В апреле та- жилья и головных сооруже- 
кая система внедрена в ний рудной базы Ковдор- 
стронтельно-монтажном уп- ского ГОКа, 
равлении «Промстрой-2», Составлен и утвержден 
СМУ «Промстрой-1» также план работы штаба. Уста- 
будет полностью переведе- навливается радиоаппара

тура для передачи материа
лов в эфир. Создан совет 
бригадиров, совет молодых 
специалистов, утвержден 
с о с т а в  «комсомольского 
прожектора».

Главная задача штаба 
ВУКС  — отраоотать, отре
гулировать и взять под свой 
контроль оперативное пла
нирование и исполнение 
строительно-монтажных ра
бот по каждому объекту, 
каждой бригадой в уста
новленные недельно-суточ-. 
ными графиками сроки.

Члены штаба будут еже
дневно подводить итоги 
соревнования между кол
лективами. Особое внима
ние уделяется комплекта
ции и обеспечению объек
тов и бригад материалами 
и строительными изделия
ми.

Все эти мероприятия и 
нововведения коллектив 
строителей треста «Ков- 
дорстрой» должен отрабо
тать в этом году доскональ
но, чтобы быть готовым к 
выполнению и перевыполне
нию еще больших планов 
строительных работ новой, 
10-й пятилетки.

К). РОМАНОВ, 
начальник ОТиЗ тре
ста «Ковдорстрой».

ДЕНЬ УДАРНОГО ТРУДА
#  ЧАСЫ КРАСНОЙ 

СУББОТЫ
Они начали отсчитывать 

время 19 апреля задолго до 
этого дня. С середины мар
та поступали рапорты из 
бригад, участков, цехов, ве
дущих предприятий города. 
Но самым ярким праздни
ком коммунистического тру
да стал именно День Крас
ной субботы.

ВЛНЗОЕД^
Работа начиналась с митинга.
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На них 
равняемся

Профком Ковдорского 
ГО Ка определил победите
лей в социалистическом со
ревновании среди участков, 
смен, служб, бригад, эки
пажей, а также в личном 
соревновании по професси
ям по итогам первого квар- дев с'лесарь в П. Сопов, 
тала этого года. -- -

На руднике «Железный» 
звание «Лучший участок»— 
присуждено б у р о в и к а м ,

В жилищно-коммуналь
ном отделе лучшим назван 
коллектив домоуправления 
№ 2, а в личном соревно
вании пример подают: сан
техники Г. М. Ворона, А. Н. 
Сакулин, вахтер общежи
тия № 1 К. И. Зайцева.

Звания «Лучший по про
фессии» в ремонтно-меха
ническом цехе удостоены 
токарь В. П. Ческидов, 
фрезеровщик П. А. Лебе-

крановщик М. И. Кочкуро- 
ва, в электроцехе — элек
трослесарь А. И. Панкра- 

„  тов и электрообмотчица
«Лучшая смена» -  смене т  п Танюшкина. в этом 
№ 4 участка экскавации,
«Лучший экипаж» — эки
пажу бурового станка № 3 
(старший машинист А. И. 
Вертебный), «Лучшими по 
профессии» признаны маши
нист бурового станка Л . В. 
Чекалев, машинист экска
ватора Б. Ф. Симонов, сле-

же цехе электрослесарю 
Г. В. Коневу присвоено! 
звание «Лучший молодой | 
рабочий».

По цеху заводских лабо-j 
раторий «Лучшим участ
ком» признана обогатитель-I 
ная лаборатория, «Лучши-1 

сарь бульдозерного участ- ми по профессии» — лабо- 
ка П. И. Качурин, взрыв- рант химаиализа Л. А. 
ник В. Т. Шпилин, маши- Гребнева, пробоотборщик
нист бульдозера В. Ф. Р. А. Галушкова, реагент-
Скворцов.' щик В. И. Терехова и ла-

В цехе технологического борант химанализа ПСЛ 
транспорта «Лучшей брига- л  д  ц ИрКОВа. 
дой» названа бригада А. Т.
Курило, «Лучшим экипа- В  отделе технического 
жем» — БелАЗа-540 № 20 контроля смена В. И. Ко-
(А. М. Винокуров и В. М. невой названа лучшей,
Винокуров) и БелАЗа-548 контролер В. И. Майорова 
№ 32 (А Н. Кашпур, Б. Б. — «Лучшей по профессии». 
Рогозииников, И. Ф. Федо- в цехе контрольио-нзмери- 
ров и Р. И. Смирнов), тельных приборов^ и ^авто- 
«Лучший по профессии» — 
водители С. Б. Нахушев,

•  ПОРТРЕТ ВОЖДЯ
— Давай, Гена, чуть вы- 

I ше, — послышалась коман
да,, — тут надо еще дюбель 
вбить.

В люльках автокранов
щики Михаил Чалмаев и 
Геннадий Федоряк. В каби
не машинист автовышки 
Геннадий Корнилов. Все 
трое из управления механи
зации треста «Ковдор- 
строн». Старались вовсю: 
все-таки им доверили укре
пить портрет вождя.

Корректировал их дейст
вия автор панно — горно
рабочий рудника «Ковдор» 
Иван Кузьмич Сапрунов. 
Он художник-любитель. На
писал портрет за полтора с 
лишним месяца. Огромный, 
четыре иа шесть с полови
ной метра. А в верхнем уг
лу известные строчки М ая
ковского «Ленин — жил, 
Ленин — жив, Ленин — 
будет жить!»

#  600 МЕТРОВ
Третий и седьмой буро

вые станки стояли рядом. 
Третий и седьмой бурили 
не останавливаясь. За пуль
том управления семерки — 
ветеран Великой Отечест
венной войны и ветеран 
рудника «Железный» — 
старший машинист Анато
лий Дмитриевич Новиков,

ДЕНЬ УДАРНОГО ТРУДА
Круглов отстал от ветерана 
на самую малость. Всего 
же коллектив бурового уча
стка набурил в счет Крас
ной субботы 600 погонных 
метров взрывных скважин.

#  В РУБЛЯХ — 
ПОЛТОРЫ ТЫСЯЧИ
Конторка мастеров на 

механическом участке ре
монтно-механического цеха 
воистину напоминает ка
питанский мостик. Застек
ленная рубка, крутая ме
таллическая лестница. Взби
раемся. Распределитель ра
бот Раиса Иосифовна Бон
даренко если и похожа иа 
капитана, то на капитана 
во время всеобщего авра
ла. Орудует ведром и 
тряпкой. И еще мнет в ру
ках куски соды. Без этого 
линолиум не отскоблить.

Отвлечение на аврал не 
мешает Раисе Иосифовне 
быть в курсе. Механиче
ский участок сегодня вы
полняет заказы пионерла
геря «Ковдорец», точит ко
ленчатые валы тракторов, 
звездочки, шестерни, полу- 
муфты для подхоза, детали 
насосов для железорудной 
обогатительной фабрики и

Ф. Е. Амозов, В. Н. Худя- 
ков и А. П. Шанин.

На железорудной обога
тительной фабрике звание 
«Лучшая служба» присвое-

матики участок КИП на
зван первым и слесарь 
В. П. Фокин — «Лучший по] 
профессии».

На этом же заседании
но механической службе профкома были названы 
участка дробления, «Луч- коллективы цехов, заняв-1 
шнй по профессии» — дро- щие первые места в соцна- 
билыцнку В. Д. Милко, листическом соревновании в | 
мельнику С. П. Самусенко, марте. Им вручены перехо- 
газоэлектросварщику Н. А. дящие Красные знамена. ВI 
Макарову, электрослесарю первой группе цехов побе-1
Н. Е. Старченко, машинис- дителем признан цех тех- 
ту сепараторов С. Ф. Шир- нологического транспорта, 
шовой, электросварщику во второй группе — кол- 
П. П. Глущенко, сушиль- лектив жилищно - комму-1 
щику Я. А. Андрюшкину, нального отдела и в треть- 
машинисту питателей В. Ф. ей группе — отдел техни- 
Кокиной. ческого контроля.

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

Мельник железорудной обогатительной фабрики 
М. И. Васюков в день субботника трудился на своем 
рабочем месте.

Профком к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда» рассмотрел 
итоги социалистического со
ревнования за март среди 
рудников, цехов промсыр- 
ца и обогатительных фаб 
рик.

Первое место с вручени
ем переходящего Красного 
знамени присуждено кол
лективу рудника «Чалмозе- 
ро». Горняки этого пред
приятия выполнили план на 
124,9 процента, на 10 про
центов снизили себестои
мость выпускаемой продук
ции.

Работа рудников «Ена», 
«Риколатва», «Ковдор» и 
автотранспортного пред
приятия признана хорошей.

Среди обогатительных 
фабрик и цехов промсырца

первое место и переходя
щий вымпел присуждены 
коллективу цеха рудосорти 
ровки рудника «Чалмозе- 
ро».

В парном соревновании 
открытых горных участков 
р у д н и к о в  «Ковдор» и 
«Чалмозеро» также победи
ли горняки карьера рудни
ка «Чалмозеро».

Лучшими молодыми ра
бочими комбината по ито
гам первого квартала на
званы проходчик А. В. 
Гурьев, бурильщик Ю. Н. 
Жернов, слесарь В. Д. Ка- 
занкин, заготовщица слюды 
Г. А. Воробьева.

Г. ЗВЕГИ НЦ ЕВ, 
инженер по соцсорев
нованию комбината 
«Ковдорслюда».

за пультом троики — мо
лодой член экипажа С. С. 
Тихомирова Сергей Круг
лов.

Трудно удержаться, что
бы не сопоставить опыт и 
молодость, навык и задор. 
Так сказать, кто кого и кто 
кому. Эта мысль первой 
пришла в голову и потому 
ее лучше отбросить. Как, 
скажем, не очень ориги
нальную. При всем уваже
нии к велосипедным гон
кам или, извините, к хок
кею, не очень удобно гово 
рить о трудовых достиже
ниях языком спортивных 
комментаторов. Тем более, 
что го-о-о-ла тут не было и 
не могло быть. А был на
пряженный трудовой день, 
в результате которого Но
виков набурил за смену бо
лее 80 метров взрывных 
скважин при плане 55, а

еще изготовляет «солдати
ки» — держатели древков 
флагов по заказам Ж КО .

Однако, основное зада
ние, по традиции, — под
хоза. Полевые работы не за 
горами и запчастями работ
ники сельского хозяйства 
должны быть обеспечены.

Как оценить работу кол
лектива механического уча
стка за этот день? Если в 
рублях — примерно1полто
ры тысячи.

•  СЧАСТЛИВОЕ 
ЧИСЛО

В «Неделе» есть посто
янная рубрика — «Гость 
13-й страницы». Обычно 
там задают традиционный 
вопрос, а как гости отно
сятся к каверзной чертовой 
дюжине? Ответы бывают 
самые разные, в меру суе

♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА +

В С Е  НАЧИНАЕТСЯ С Д И С Ц И П Л И Н Ы
В социалистическом об

ществе главным мерилом 
гражданских качеств чело
века, какую бы должность 
он ни занимал, было и 
остается отношение к тру- 
ДУ-

Партия мобилизует тру
дящихся на борьбу за все
мирный подъем эффектив
ности нашей экономики. 
Одно из средств достиже
ния этой цели — укрепле
ние дисциплины и органи
зованности.

В современном общест
венном производстве, ос
нащенном передовой тех
никой, значение ритма, 
четкого порядка, хорошей 
организации дела неизме-
l l l l l l l l l l ll l l llf l ll l l ll l l llf  МИШИН
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римо возросло, и само по
нятие «трудовая дисцип
лина» расширилось. Оно 
предполагает уже не толь
ко выполнение требований 
внутреннего распорядка, 
но и хозяйское отношение 
к работе, ее высокое каче
ство, ответственность за 
план.

Партком Ковдорского 
ГОКа рассмотрел вопрос 
«О состоянии и мерах 
укрепления трудовой дис
циплины и усиления борь
бы с преступностью». В хо
де обсуждения было отме
чено, что в первом кварта
ле 1975 года, по сравнению 
с тем же периодом прош
лого года, улучшилось со
стояние трудовой дисцип
лины и общественного по
рядка в коллективах отде
ла рабочего снабжения, це
ха технологического тран
спорта, цеха подготовки

производства.
Вместе с тем на руднике 

«Железный» количество 
прогулов возросло в три 
раза, увеличилось число 
подобных нарушений на 
железорудной обогатитель
ной фабрике, в ремонтно
механическом цехе, элек
троцехе, жилищно-комму
нальном отделе и в цехе 
КИПиА. Особую тревогу 
вызывает состояние трудо
вой дисциплины на апати- 
то-бадделеитовой фабрике, 
в энергоцехе и ремонтно- 
строительном управлении.

Администрация и обще
ственные организации ре- 
монтно-строительного уча
стка принимали меры для 
укрепления трудовой дис
циплины, но они оказались 
малоэффективными. В этом 
коллективе ослабла работа 
с мастерами и бригадира
ми. Примером тому служит

то, что бригадиры В. Г. 
Асташов и В. В. Кругляк 
побывали в медвытрезвите
ле. Не удивительно, что 
основное количество на
рушений приходится на кол
лективы, возглавляемые 
Асташовым и Кругляковым.

Администрация РСУ при 
приеме на работу не ин
тересуется характеристи
кой поступивших с прежне
го места работы. И в ре
зультате почти половину 
нарушений в I квартале 
«принесли» участку лица, 
проработавшие в коллекти
ве от трех дней до двух 
месяцев.

По-прежнему много на
рушений совершается ли
цами, проживающими в об
щежитиях. Из общего числа 
по комбинату — 61 про
цент нарушений приходится 
на них.

Это говорит о том, что

верности, допустимой в 
двадцатом веке.

А вот интересно, как от
носится к цифре «13» па 
борту экскаватора экипаж, 
возглавляемый Н. А. Доро- 
хипым? Помнится, старший 
машинист пожал плечами, 
мол, об этом не задумывал
ся.

Тринадцатый в прошлом 
году установил рекорд по
луострова, отгрузив более 
миллиона кубометров гор
ной массы. Не сооираются 
товарищи сбавлять темпов 
н в завершающем году пя
тилетки. К  тому же, в 
пунктах обязательств у них 
значится «смонтировать в 
четвертом квартале восьми
кубовый экскаватор». Тог
да, видимо, они и расстанут
ся со счастливой для них 
цифрой «13».

С утра, 19 апреля, за ры
чагами тринадцатого сидел 
машинист П. И. Целиков. 
За два часа он успел на
грузить 24 сорокатонника и 
4 «малыша».'Все по плану, 
даже с превышением. А по
том занялся негабаритами. 
Скоро массовый взрыв, и 
нужно подготовить место 
для пего. Тяжелый экскава
тор, действуя одним ков
шом, медленно утюжил за
бой. За ним оставалась ров
ная площадка, хоть в фут
бол играй.

ф «МОЛНИИ» 
РАССКАЗАЛИ

. —  У нас, как и иа других 
рудниках ГОКа «Ковдор
слюда», утро началось с ми
тингов, — рассказал на
чальник рудника «Чалм
озеро» Владимир Петрович 
Стриженов. — Мы намети
ли выпустить сверх плана 
130 тонн продукции — это 
па 6 тысяч рублей. Под 
флогопитовый скрап уже 
приготовлено два вагона. В 
12 часов . дня появилась 
первая «Молния» — «Эки
паж б у р о в о г о  станка 
«Урал-64» — Николай Ми
хайлович Небов и Михаил 
Никитович Швец — пробу
рили 60 погонных метров 
взрывных скважин вместо 
положенных 36. Бригада 
грузчиков загрузила допол
нительно два вагона с пег
матитом и один флогопито- 
вого скрапа. Бригада плот
ников, которую возглавля
ет Николай Петрович Но
виков выполнила сменное 
задание на 111 процентов».

#  ОТМЕТКА 
В МАРШРУТНОМ

Смена эта для машинис
тов тепловозов железнодо
рожной станции Ковдор 
Микалавскаса и Урииова 
была вроде бы обычной: 
осмотрели локомотивы,при
няли их, получили задание 
у диспетчера и двигай. 
Только в маршрутных лис
тах после смены появилась 
лаконичная отметка: «Пере
числить в фонд девятой пя

тилетки».
Первыми же, еще 18 ап

реля, сдали маршрутные 
листы с такой отметкой ма
шинисты Корзинкин, Сидо
ренко, Абакумов.

Групкомсорг комсомоль
ско-молодежной бригады 
им. А. Бредова Володя Коз
лов: — Еще чуть-чуть
«виры»!

ф В ТРИ РАЗА 
БЫСТРЕЙ

Комсомольско - моло
дежная бригада Владимира 
Сиволапа бетонировала 
фундаменты дымовой тру
бы на ТЭЦ. Бригадир В. 
Сиволап, плотники Г. Сия- 
каев и А. Чириков предло
жили новый метод возве
дения опалубки': конус со
бирать на площадке, а по
том устанавливать его на 
арматуру. Время возведе- 
ния опалубки сократилось 
в три раза. «few

— Конечно, над- предло- - 
жеиием думали раньше, — 
говорит Владимир Сиволап 
—и гордимся, что воплоти
ли его именно в этот день.

ф  ЗА БАРАНКОЙ 
И У «РУЛЯ»

Все автомобили бригады 
шоферов Б. А. Блызиюка 
были на линии. Водители 
собирали металлолом, уби
рали территорию и произ
водственные помещения. 
Около 25 тонн металлоло
ма собрали рабочие авто
транспортной колонны.

Секретарь паргоргапиза^ 
ции АТК Григорий Игнатл-v 
евич Вертебный и его смен
щик Борис Андреевич 
Блызшок вышли на работу 
на этот раз вместе. А ма
шина ведь одна. Но каж
дый из них считал, что 
именно за рулем он прине
сет больше пользы.

— Давай хоть чередо
ваться: ты рейс сделаешь, 
я — другой. Никто не бу
дет «в обиде», — сказал 
Григорий Игнатьевич.

—- Нет, — рассудил бри
гадир, — ты секретарь парт
организации, тебе отвечать 
за работу всего коллекти
ва.

Диспетчер выписал путе
вой лист на имя Б. А. 
Блызнюка.

воспитательная работа в 
общежитиях продолжает 
оставаться слабой. Товари- 
щеские суды и комиссии 
по борьбе с пьянством ма
ло активны, в их действиях 
нет системы.

Партком обязал руково
дителей цехов, секретарей 
партийных организаций и 
председателей цеховых ко
митетов, в чьих коллекти
вах допущен рост наруше
ний трудовой дисциплины 
и общественного порядка, 
в срок до 30 апреля про
анализировать причины та
кого положения и принять 
действенные меры к их 
устранению. Профкому 
комбината предложено за
слушать в апреле отчет о 
работе товарищеских су
дов.

Учитывая, что в коллек
тиве ремонтно-строительно
го участка допущен рост 
количества н а р у ш е н и й ,  
партком обратился с прось

бой к руководству Олене
горского управления о при
нятии мер по имеющимся 
недостаткам.

Трудовая дисциплина
опирается на сознатель
ность масс, глубокое пони
мание людьми своего 
гражданского долга, их за
боту об укреплении эконо
мического и оборонного 
могущества Родины.

Воспитывать эти высокие 
качества у трудящихся — 
прямая обязанность партий
ных, профсоюзных и ком
сомольских организаций. 
Наибольших успехов дости
гают там, где коммунисты 
постоянно опираются на 
весь коллектив, мобилизу
ют общественное мнение 
против нарушителей по
рядка, бракоделов, лоды
рей.

10. МАЛАЙЧУК,
заместитель председа
теля профкома комби
ната.



ф  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ♦

Н А Ш  П А Р О В О З ДЕНЬ УДАРНОГО ТРУДА

Ко времени моего призы
ва в Советскую Армию я 
имел специальность слеса
ря и знал толк в паровых 
машинах. Это и определи
ло мою воинскую судьбу — 
в 1940 году стал я солда
том отдельного механизиро
ванного железнодорожного 
батальона, а после шести
месячной стажировки — 
машинистом электростан
ции.

Осенью сорок первого в

прифронтовом городе Оре- 
хово-Зуево получил наш ба
тальон первое, можно сме
ло сказать, боевое, задание: 
за сутки проложить кило
метровый отрезок страте
гически важной железнодо
рожной ветки. Под непре
рывным обстрелом и бом
бежками, без специальной 
техники, мы приступили к 
выполнению задания. И не 
подкачали, Справились. На
ша «километровка» соеди
нила важнейшие пути, по 
которым пошли составы с 
надписями «На фронт».

Потом нас перебросили к 
Москве, На станции Пе
тушки за каждым взводом 
закрепили определенный 
участок железной дороги 
«Москва — Ленинград». 
Задача — обеспечение бес
перебойного движения эше
лонов. И, несмотря на пси
хическую фашистскую бом
бежку, эшелоны один за 
другим следовали по назна
чению. И всюду боевой за
дачей была подготовка и 
ремонт подъездных путей к 
фронту.

Вроде бы и не па передо
вой, а самая что ни на есть 
передовая! Фашист бомбит, 
а не огрызнешься, хотя 
оружие и при тебе — вре
мени нет, работа не ждет. 
В  бою хоть оно н трудней, 
но все-таки какое-то удов
летворение от того, что сам 
ведь сдачи даешь! Вот и 
просились многие из нас на 
фронт — не выдерживали 
своей видимой, именно ви
димой, непричастности к 
военным действиям. Но на 
все просьбы был один от
вет — приказ: «Служите
там, где прикажет Роди
на». И служили. И чувство
вали cfok) причастность к 
великому боевому подвигу 
советского народа.

Сколько их — километ
ров железнодорожных пу
тей и мостов восстановле
но солдатами нашего ба
тальона! И все они вели к 
Победе.

С. СОЛОВЬЕВ,
рядовой, слесарь по 
гидроаппаратуре руд
ника «Железный».

Х о з я и н
С механической службой 

бурового участка у нас сло
жились особые отношения, 
и прежде всего из-за того, 
4то работают здесь при
ветливые, знающие свое 
дело люди. И среди них 
ударник коммумистическо- 

тоуда слесарь Владимир 
А г сандрович Соловьев— 
специалист, в совершенстве 
изучивший гидравлическую 
систему буровых станков. 
Но ведь В. А. Соловьев 
еще и жестянщик хороший, 
и лудильщик, и лекальщик, 
и любую сложную пайку 
сделает квалифицированно.

Допустим, гидроаппара
тура. При любом качестве 
ремонта полную гарантию 
дать трудно. Почти невоз
можно. Над этим и заду
мался однажды Владимир 
Александрович. Задумался 
и изготовил стенд для об
катки гидроаппаратуры. Те
перь после ремонта она 

Ча к работе по всем 
с . ;дьям.

Или, скажем, износились 
насосы Н400-ЗЕ. Что с ни
ми делать —  списать? А

Владимир Александрович 
рассудил иначе — по-хо
зяйски. Из двух-трех собе
рет один. И работает этот 
насос не хуже нового.

А вот пример, когда Вла
димир Александрович вы
ручает (не в обиду будь им 
сказано) снабженцев. Вы
шли из строя предохрани
тельные клапаны ПГ54-24. 
А на складе их нет. Станок 
стал. И здесь В. А. Со
ловьев найдет выход. Он 
просто изменяет конструк
цию клапанов КР-20 и ста
вит их вместо износивших
ся дефицитных ПГ54-24, да 
еще и срок службы у «со- 
ловьевских» увеличивается 
в два-три раза.

А посмотрите, как у Вла
димира Александровича в 
инструменталке. Как в 
аптеке! Какие удобные по
лочки-вертушки, стеллажи 
со всевозможными ячейка
ми. И все для того, чтобы 
было удобно работать, чтоб 
не искать запропавшие ку
да-то инструмент, запчасти, 
как бывает у нерадивых 
хозяев. Если театр начи

нается с вешалки, то про
изводство — с инструмен
талки.

Вот еще одно совсем 
свежее новшество. В завод
ском исполнении бандаж 
на поршне главного ци
линдра —  капроновый. Не
устойчивая армировка не 
выдерживает нагрузок и 
температуры. Крошится. 
Владимир Александрович 
вносит коррективы в кон
структорское решение (ко
нечно, в применении к 
данным условиям работы 
бурового станка) — оде
вает цилиндр в бронзовый 
бандаж. Результат убеди
тельный —  простои стан
ка по этой причине теперь 
исключены.

С уважением и благо
дарностью отзываются о 
Владимире Александрови
че товарищи: всегда помо
жет, выручит советом и 
делом. Не случайно пси
хологический климат в кол
лективе м е х а н и ч е с к о й  
службы, да и на всем уча
стке, самый здоровый. 
Есть на кого равняться!

Л . ПОЛЯКОВА,
инженер техбюро руд
ника «Железный».

■ ■ ■ H I
Момент установки цельносмонтированного 

фундамента дымовой трубы ТЭЦ.
конуса опалуоки для оетонироиания

Два этапа 
одного рейда

Штаб «Комсомольского 
прожектора» Ковдорского 
горпо-обогатителыюго ком
бината провел рейд по про
верке готовности к весенне
му севу подсобного хозяй
ства ОРСа.

31 марта картина далеко 
не отрадная. Ничего не 
ясно было ни с механизма
ми, ни с семенами. Столк
нулись мы и с грубым на
рушением противопожар
ных правил и правил техни
ки безопасности. На складе 
запчастей от пожарного 
пункта осталось только на
звание, а инвентаря — ни
какого. В  мехмастерской 
подходы к щиту захламле
ны. Запчасти в складе и 
снаружи разбросаны в хао
тическом беспорядке. Пол
ностью отсутствовали угле
кислотные огнетушители, 
а ведь в мастерских имеет
ся электрооборудование.

Старший инженер подхо- 
за В. Л. Розентретер сооб
щил нам, что мол, как буд
то выбирали общественного 
инспектора и членов добро
вольной пожарной дружи
ны...

Вторую проверку мы про
вели 16 апреля. За две не
дели положение улучши
лось. Любо было смотреть 
на стоявшие в гараже отре
монтированные, блестевшие 
новой краской тракторы.

Ремонтники мехмастерских 
выполнили с честью обяза
тельства отремонтировать 
к 15 апреля все тракторы, 
автомашины, сеялки и дру
гие механизмы.

Уже завозятся на поля 
органические удобрения. 
Из требуемых по плану 
2.400 тонн фактически к 
16 апреля было вывезено 
2.200 тонн.

Немного хуже с семенны
ми материалами. Завезли 
120 тонн овса, а горох и 
картофель «ждут с дня на 
день». Но думается, что 
толку «ждать», если под 
семенной материал не го
тово складское помещение. 
Там, где хранят овес — не 
закрываются двери и выби
ты окна. Сторожей у скла
дов нет и семенной мате
риал может послужить кор
мом для домашних живот
ных.

В план рейда входила и 
проверка организации агро
технического и механиза
торского всеобуча молоде
жи. Этим вопросом должен 
заниматься вновь-таки ин
женер В. Л. Розентретер, 
но как он сообщил, та
кую работу вести не может 
в связи с загруженностью 
основными обязанностями. 
Здесь, думается, должен по
мочь учебно-курсовой ком
бинат ГОКа — нужно от
командировать специалиста 
для проведения курсов по
вышения квалификации ме
ханизаторов.

А. ПЕТРОВ,
начальник ш т а б а  
«Комсомольского про
жектора» Ковдорского 
ГОКа.

Фото М. Любовцева.

Ф КАКОЙ 
ПРЕКРАСНЫЙ ДЕНЬ!
Восьмичасовую норму за 

шесть часов выполнили 
штукатуры-маляры брига
ды 1 атьяны Максименко- 
вой. Они трудились на до
ме №  7 по Зеленой. Кол
л е к т и в  заблаговременно 
подготовился к субботни
ку. Коммунист В. И. Еро- 
шепко, мастер СУ «Отдел- 
строй», сказал:

— Раствор заготовили ве
чером в пятницу. Все сде
лали для того, чтобы ра
ботать в день Красной суб
боты по-ударному.

Член бюро комсомоль
ской организации управле
ния Тая Сафронова доба
вила:

— Истинно п р а з д н и к !  
Все продумано, подготов
лено, все иод руками.

•  МИНУТНЫЙ 
ПЕРЕКУР

Русло быстротока бето
нировала комсомольско-мо
лодежная бригада Ивана 
Сологуба. Хороший пода
рок дню добровольного тру
да сделало звено комсо
мольца Левадного. Четыре 
человека забетонировали 30 
квадратных метров русла 
не за шесть, а за четыре 
часа.

— Петя, — бросил Крав
чуку Владимир Кравченко,

за тобой трудно угнать
ся. Я еле успеваю орудо
вать лопатой. А  ты все 
сыплешь и сыплешь. Того и 
гляди, меня забетониру
ешь.
. — А  мне кажется, что 
это я еле поспеваю. Ну 
что ж — перекур? Дай 
огонька...
фкомсомольского

ПОЛКУ ПРИБЫЛО
Александру Пашину из 

комсомольско - молодежной 
бригады Виктора Гонды на
кануне субботника в коми
тете комсомола треста вру
чили комсомольский билет. 
В день Красной субботы он 
в паре с групкомсоргом 
бригады Иваном Редькой 
приваривал закладные де
тали к колоннам строяще
гося ремонтно-механическо
го цеха вермикулитовой 
фабрики:

— У меня двойной празд
ник, — сказал Александр 
Пашин — День ударного 
труда и первый мой комсо
мольский день! И выработ
ку дал вроде подходящую 
— 130 процентов.

ф СТО ДРУЗЕЙ
Без услуг кладовщиков 

не обойдется ни одно тру
довое мероприятие, тем бо-

ф  В ЛУЧЕ ПРОЖЕКТОРА +•

лее такое, как суооотник.
У склада в 8.UU ооразо- 

валась очередь. Но стар
ший кладовщик Анна Пет
ровна Карасева и комсо
молка Ольга Становова в 
считанные минуты выдали 
рабочим все необходимое. 
Кто пришел за прокладка
ми головок блоков, кто за 
компрессорами, кто за кар
бюраторами. А  призывник 
Юра Колобов, которому 
накануне субботника вру
чили комсомольский билет, 
попросил выдать побольше 
инструмента и рукавиц.

— Можно подумать, что 
у тебя сто рук. Куда тебе 
столько рукавиц? — сказа
ла Оля.

— Не рук сто, а сто дру
зей. Для них стараюсь.

ф «УМНИЦЫ»
НЕ ПОДВЕЛИ

В этот день с утра за
возили молодняк. Поэтому 
работницы вышли не в во
семь, а в 6.30. Ведь обыч
ные обязанности: кормле
ние, уборка, сбор яиц, на
конец, штамповка их — с 
птичниц никто не снимал.

Зинаида Антиповна По- 
кладова вместе со своей 
напарницей Л. Ф. Леснико
вой приняли сегодня около 
трех тысяч голов молодня
ка. Прежде чем пополне
ние привыкнет жить в усло
виях птицефабрики, окреп
нет, подрастет, прежде чем 
окончательно определят 
кто из них курица, а кто 
петух пройдет около четы
рех месяцев. Только тогда, 
как считает Зинаида Анти
повна, они перейдут в раз
ряд — .«умниц» и начнут 
нести яйца.

План па каждый день ап
реля у Покладовой — 2.830 
яиц. 18 апреля птичница 
проштамповала 3.200, де
вятнадцатого — 3.300. «Ум
ницы» не подвели.

ф ПОДГОНЯТЬ 
НЕ НАДО

Лед все дальше отступа
ет от стены Дворца куль
туры у главного входа. Гру
дятся пионеры 6-го класса 
«б» школы № 17.

— Они у нас сознатель
ные, —  улыбается Майна 
Кузьминична Шевелева, за
вуч по воспитательной ра
боте — им работать два ча
са, а потом в школу, на за
нятия. До 6-го «б», работа
ли ребята из 6-го «в». То
же два часа. Во вторую 
смену учатся. Надо успеть 
переодеться, поесть, в учеб
ник заглянуть... Осторож
нее, дети! Бульдозер едет.

И Майна Кузьминична 
отчаянно зажестикулирова-

ла оульдозеристу. Тот кив
нул головой — «знаю».

•  ИЗ ДВУХ 
КВАР1ИР

Худенькая девочка в оч
ках, тужась, приподняла 
санки со связками журна
лов, газет и перенесла их 
через лужу. Потянула сан
ки дальше.

— Я — Света Большако
ва.

— В восемнадцатой,., в 
пятом.

— Нет, это пока первый 
рейс. В  двух квартирах...

— Нет, нет что Ьы, я са
ма!

И Света потащила не та
кие уж  легкие санки в гору, 
к школе.

•  ПРАВДА, 
ЗДОРОВО!

Никита Васильевич Жн- 
гальцев, председатель фаб- . 
кома железорудной обога
тительной фаорики, задер
жался у выхода. Там уже 
висел красочный боевой 
листок, размерами и оформ
лением напоминавший пла
кат. Было где-то около че
тырех, последние участники 
субботника еще расходи
лись по домам. А  плакат 
сообщал, что в этот день 
трудились на субботнике 
486 работников фабрики, 
свободных от непосредст
венного выполнения плана, 
что они вместе отдали про
изводству такое-то количе
ство человеко-часов, что эти 
человеко-часы в переводе 
на рубли означают такую- 
то сумму.

Председатель фабкома 
еще раз глянул на плакат 
и сказал:

— Правда, здорово?
Но как бы сдвоенный 

ватман не был красиво 
оформлен, вряд ли Никита 
Васильевич имел ввиду его 
автора, слесаря А. Ивниц- 
кого, который, кстати заме
тить, тоже перед тем, как 
взяться за кисть, основа
тельно поработал вместе со 
всеми метлой и лопатой на 
прилегающей к фабрике 
территории. Председатель 
фабкома думал скорее о 
цифре 486. Ведь это факти
чески весь личный состав 
фабрики, свободный в эту 
смену от работы.

+
Репортаж о коммунисти

ческом субботнике вели 
рабкоры и сотрудники ре
дакции А. Дробот, М. Ма- 
зурак, Т. Носкова, К. Си
лантьев, В. Тарановский, 
Я. Махлин, О. М атакова, 
Б. Шарыпов, В. Якунин.

Фото А. Ж укова и Ю. 
Петрухина.

В СЧЕТ ВСЕСОЮЗ
НОГО КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО СУББОТНИ 
КА КОВДОРЧАНЕ 

пробурили 600 по* 
тонных метров взрыв
ных скважин;

выпустили 1.000 тонн 
железного концентра
та сверх плана, 110 
тонн пегматита, 6 тонн 
промсырца флогопита, 
7 тонн промскраба 
флогопита;

произвели на 20,3 
тысячи рублей строи- 
тельно-монтажных ра
бот в Ковдоре и на 
1.500 рублей в Ене, на 
строительстве пегмати
товой фабрики;

собрали 199 тонн ме
таллолома и 6,5 тонны 
макулатуры;

навели порядок и чи
стоту на территории 
вокруг своих пред
приятий, организаций и

учреждении;
13.292 ч е л о в е к а ,  

включая школьников, 
п р и н я л и  участие в 
празднике труда.

В фонд пятилетки 
п е р е ч и с л е н о  20.178 
рублей, 
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiilliiliiiiiiiiiiiiiiii
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♦  ПРОЩАЙ, ЗИМА! ♦

ЛУЖА —  ДЛИНОЮ в го д

Р а з д а й с я ,  н а р о д !

Ковдорчане п р и в ы к л и  
праздновать «Проводы зи
мы». Потому и пришли они 
нарядные, семьями, парами, 
группами, буквально запру
див пространство от улицы 
Победы до Дворца культу
ры. Они хотели участвовать 
в празднике «Проводов зи
мы», с его плясками и пес
нями, зажигательным ве
сельем, русской удалью и 
шуткой.

Но это случилось потом, 
когда сами стали состя
заться в силе, ловкости, вы
носливости. А начало, пря
мо скажем, было смазано. 
Концертной программы про
щания с зимой и привеча- 
ния весны красной не полу
чилось. Где подмостки, чтоб

всем было видно и слышно, 
где скоромошьи шутки, где 
песни, пляски, костюмиро
ванное представление? И, 
наконец, где умело впле
тенный в это шутливое про
щание маленький концерт3 
Ведь было же так в про
шлом году. Даже Емеля на 
печке ездил по площади.

И все же праздник со
стоялся. Этого хотели лю
ди. И помогли им работни
ки ОРСа и организаторы 
спортивных состязаний.

С десяти до двух дня 
бойко шла торговля у двух 
длинных рядов столов. Они 
прямо ломились от всяко
го печенья и варенья.

А живой петух в клетке 
на традиционном столбе! 
Попробуй достань. Много 
было желающих. Петуха 
«съел» шестиклассник из 
школы № 16 Андрюша Са
зонов.

И казалось бы все—свою

роль столб сыграл. Ан нет. 
На самую макушку «взле
тели» болотные сапоги. Эх 
была, не была! И рукой са
пог касается работник шах
ты осушения В. С. Разло
мов. А наверху уже новый 
приз — мотоциклетная кас
ка, потом боксерские пер
чатки, потом... Потом жен
ский платок с расписными 
ложками. Сувенир. Пода
рок. Кто же? Охотник на
шелся. Миша Тихомиров 
(9-й класс школы № 18).

— Это я не для девуш
ки. Я очень люблю маму. 
И сделать ей такой подарок 
вдвойне приятно.

А неподалеку взрывы
смеха. Что там? Двое под
ростков с завязанными гла
зами боксируются тугими 
подушками. И публике до
стается, и судье. Смех, шут
ки, подсказки.

А вот и гонки на лыжах. 
Надевай на любую обувь и

вперед. Кто скорее? Рядом 
нечто новое: бег на ходу
лях. И тоже — кто быст
рее. Ходули — не лыжи. 
Падать высоко.

Болельщикам не было 
числа. Участникам состяза
ний тоже. Люди веселились. 
И как хорошо, если бы 
между ними ходили, как 
в старину, неутомимые на 
шутки, прибаутки ряженые, 
если бы где-то в стороне 
на импровизированной эст
раде мСожно было послу
шать несколько концертных 
номеров. Праздник был бы 
еще богаче.

Б. ШАРЫПОВ.* * *
На фото (вверху). В ро

ли Зимы — музыкальный 
работник детсада «Елочка» 
Л . П. Прилуцкая. Слева — 
«Еще немного усилий, и 
приз твой!»

Фоторепортаж К). Пет- 
рухина.

«А мы скверик вытопчем»
Кто сказал, что деревья 

умирают стоя? Мы заявля
ем другое — некоторые не 
успевают даже припод
няться. Не верите? А вы 
пройдитесь по скверу у 
Дворца культуры. Сколько 
там сломанных деревьев? 
Масса. А все потому, что в 
прошлое воскресенье уст
роители «Проводов зимы» 
решили проводить празд
ник у ДК.

Получилось не только 
расставание с зимой, . но и 
с молодыми деревцами. 
«Бой с подушками» — ин
тересная веселая шутка и 
«поглазеть» каждому хо
чется. Самые любопытные 
лезли на деревья, а те, не 
выдерживая тяжести тел, 
ломались. Да с таким хрус
том-стоном, что сердце об
ливалось кровью. Жаль де
ревца, обидно за свой

труд, за город, который мы 
хотим сделать зеленым. 
Ведь каждый год садим де
ревья. И нынче скоро суб
ботник по озеленению го
рода. Зачем делать свой 
труд напрасным.

Это первый промах орга
низаторов праздника. Вто
рой —  оформление. Ни
каких тебе вывесок и 
афиш. А почему бы не ус
тановить привлекательные

таблички «Обжорный ряд», 
«Шашлычная», «Русский 
чай», «Купите книжку», 
«Приглашаем на концерт». 
Да и красочная реклама 
не мешала бы.

Мнение ковдорчан — 
массовое гуляние на тер
ритории сквера около 
Дворца культуры не уст
раивать. Тут желателен про
стор, и стадион вполне по
дошел бы.

Л. ЗАХАРОВА,
Л. ЛАПТЕВА, 

работницы железоруд
ной обогатительной 
фабрики.

«Уж сколько раз тверди
ли миру...» Эти крыловские 
строчки каждый раз вспо
минаются, когда проез
жаешь участок дороги от 
хлебозавода до вокзала. 
Особенно жалуются на эти 
ухабы и выбоины водите
ли автобусов. Машины за
частую выходят из строя 
сразу после ремонта.

Вот свежий факт. 11 ап
реля автобус под номером 
69—26 утром был выпущен 
на маршрут после техос
мотра. Через два рейса на 
ухабе в районе базы ОРСа 
полетела рессора.

Двумя днями раньше та
кая же авария случилась 
неподалеку от вокзала с 
автобусом под номером 
01— 17. У а в т о б у с а  
N° 21—56 на том же участ
ке отлетело пассажирское 
сиденье.

И так далее. Примеров 
можно привести и больше. 
И даже назвать «травмы» 
машин, принадлежащих 
Ковдорскому ГОКу — 
предприятию, отвечающе
му за содержание дороги 
на названном участке. В 
апреле выбило задний мост 
на «пескоструйке» (№  69:— 
45), у дежурного ЗИЛа 
(№  03—49) полетела рес
сора. •*

А ведь этим ямам и буг
рам не первый Год.

Вносит свой вклад в «не- 
благоустройство» и СУ-6. В 
районе АБОФ перерыли 
дорогу для перекладки 
труб, гарантируя занять 
только три дня. Эти три 
дня вытянулись в шесть ме 
сяцев.

А ведь плохие дороги 
подчас чреваты опасностью 
и для жизни человека. 
9 апреля в районе Куропты 
опрокинулся лесовоз. Жи
тель Ены т. Кунчич, ехав
ший в машине, сейчас в 
больнице, телесные по
вреждения. 3 марта по той 
же причине пострадал во
дитель АТП комбината 
«Ковдорслюда» т. Чечет- 
кин.

В январе около город
ской «заправки» перевер
нулся панелевоз. Вышла из 
строя машина, поломаны 
панели. Кругом ущерб.

Сейчас можно сослаться 
на весну, где глубже под
таяло, где меньше. А зи
мой, а летом?..

Ведь обе знаменитые 
лужи около базы ОРСа и 
в жаркое лето не просы
хают. Неужели колдобины 
навечно прописались на 
ковдорских дорогах? А 
вместе с ними и дорожные 
аварии?

П. ОРЛОВ, 
госавтоинспектор Апа- 
титского ГОВД.

От редакции. Когда вер- га» грейдером. Теперь оч<
стался этот номер, одну лу- редь за второй. И грейде
жу, что близ хлебозавода, ром «проутюжить» назван-
анулировали (наконец-то!) ный в статье участок У
и даже разровняли «бере- ги тоже бы очень нуЛл^, '
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ШпВНДОЩ я ШПШШлШМИш

Через пару метров автобус уподобится мотоамфи- - 
бии, по самый радиатор зарывшись в воду. Так было 
у хлебозавода. Сейчас так у ворот «Металлургпрокат- 
монтажа». Фото Н. Ганиевой.

„ДЕРЕВЯШКИ11 
И КОЕ-ЧТО ИНОЕ

Приближается наведение 
благоустроительного блеска 
в городе. Будут подмете
ны улицы, дворы, приведе
ны в порядок скверы, под
новлен внешний вид домов, 
учреждений.

Все это так. Но ведь 
ветхие деревянные построй
ки, типа кладовых, гара
жей, сараев и пр., никак не 
облагородить. А они своим 
видом портят внешний вид 
города.

Понятно, что речь идет о 
тех деревянных постройках, 
которые уже «отслужили» 
свое и теперь вроде бельма 
на глазу.

В самом центре у банно- 
прачечного комбината при
мостился целый ряд дере
вянных сарайчиков и кла
довых. Сейчас Ковдорский 
ГО К ' заканчивает строи
тельство добротных подсоб
ных помещений с кирпич
ными стенами. С вводом их 
в действие те «деревяшки» 
будут не нужны.

А как быть с другими де

ревянными постройками. 
Может быть, здесь помогут 
строители треста «Ковдор- 
строй»? Тоже построят ка
менные подсобные помеще
ния и тогда этот участок 
города можно считать бла
гоустроенным.

Кроме того, на этом уча
стке стоит старая котель
ная. Она давно «списана», 
но почему-то до сих пор не 
разобрана.

То, что котельная портит 
вид — еще полбеды. Но в 
ней играют дети, а здание 
ветхое и может рухнуть. 
Это уже опасно. Так не 
лучше ли разобрать ко
тельную и тем самым 
«убить сразу двух зайцев».

Ю. ШАБАНОВ, 
инженер отдела капи
тального строительст
ва Ковдорского ГОКа.

Следующий номер «Руд
ного Ковдора» выйдет в 
среду, 30 апреля 1975 года.

Редактор Я. МАХЛИН.

ДАЕМ СПРАВКУ:
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В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

25 апреля — «Орлиные 
перья» (22).

25—27 апреля — «Хит
рость против алчности», в 
двух сериях (25-го: 14, 17, 
19-30; 26—27-го: 11-30, 14, 
16-30, 19, 21-30).

28—29 апреля — «Вос
ход» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

30 апреля — «В семье» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

С 1 по 10 мая в киноте
атре будет проходить фес
тиваль фильмов, посвящен
ный 30-летию Победы:
1 мая — «Антоша Рыб
кин»; 4 мая — «Салют, Ма
рия!»; 6 мая — «О тех, ко
го помню и люблю»; 9 мая
— «Смелые люди».

ПОДСЧИТАЕМ 
ТАЛОНЫ

Просим участников кон
курса «Лыжня-75 зовет!» 
сдать талоны физоргам це
хов или в спорткомплекс 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа. При этом нужно обя
зательно указать фамилию, 
имя и отчество, год рож
дения, место работы и сум
му пройденных километ
ров.

Оргкомитет.
+

ПРОЩАЙ, ЗИМА!
Закрытие лыжного сезо

на для спортсменов цехо
вых коллективов Ковдор
ского ГОКа состоится в 
воскресенье, 27 апреля. В 
программе — смешанная 
эстафета. Затем — сдача 
нормативов ГТО. Старт — 
в 10 утра.

Совет ДСО «Труд».
А 26 апреля в 9 утра — 

закрытие зимнего спортив
ного сезона города. В про
грамме смешанная эстафета 
5x3 километра по четыре 
этапа.

Внештатный комитет 
по физкультуре и 
спорту при гориспол
коме.

ДВЕРИ МАГАЗИНОВ
28, 29 и 30 апреля мага

зины «Ковдор», № 4, «Сказ
ка», «Горняк», магазины в 
поселках Слюда, Риколат- 
ва, Куропта, Ена работают 
на 1 час дольше, все ос
тальные магазины — по 
обычному графику.

1 мая продовольствен
ные магазины № 1 (на 
площади), «Горняк», № 4, 
в поселках Слюда, Риколаг- 
ва, Куропта и Ена, овощной 
(Микрорайон, 11) работают 
с 13 до 19 часов.

1, 2 и 9 мая — промто
варные магазины не рабо
тают.

2 и 9 мая — продоволь
ственный магазин № 1 от
крыт с 9 до 21 (как в вос
кресенье), все остальные 
продовольственные магази
ны работают по обычному 
графику.

Торговый отдел ОРСа. 
+

МОЖНО НЕ 
ТОРОПИТЬСЯ

В предпраздничные дни 
30 апреля и 8 мая ателье, 
парикмахерские, космети
ческий кабинет, приемные 
пункты по ремонту обуви

и химчистке работают до 
21 часа.

Дирекция КБО 
+

ДРУЗЬЯ ЖИВОТНЫХ!
К сведению владельцев, 

регистрация собак прово
дится еженедельно по пят
ницам с 9 до 18 часов в 
помещении ветеринарного 
пункта, Микрорайон, 11, 
первый этаж. Одновремен
но животным делаются при
вивки против чумы и бе
шенства.

Собак просим приводить 
в намордниках и на повод
ках.
____________ Горкомхоз.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали лннотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , К . ВАР-  
НИНА, верстала Н. ЧАРЫ КО -  
ВА, клише нарезал В. ГАЛЬ-  
Ц ЕВ , печатали Г. И. ТЕ 
Р Е Н Т Ь Е В А  и К. И. АНТУШ К-  
ВА.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВОНКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

+  НАШ ГОРОД — НАШ ДОМ ♦ -+■ ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ©  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3142
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ГН РЛ Я ЩvV
В к  В  коллективы многих участков, смен, цехов 
Ш Щ  : Ковдорского горно-обогатительного комбина- 
И в |  та и других предприятий и учреждений горо-

! Да преподнесли Первомаю свои трудовые по-
I Л 1  Дарки. И за каждым из них стоят люди __
* КУ11 авт°Р ы  высоких достижений.

Ш  Рудник «Железный». Экипажи экекава- 
j юров, которые возглавляют старшие машинис- 

Щ 1:: ты Н. 11. Крашенинников и Н. А. Дорохин, 
Ж |  трудятся в счет- девятого месяца 1976 года. На 

— J «I календаре экипажей буровых станков старших 
| машинистов В. Ф. Петухова и С. С. Тихоми- 

■ I»Л и г ' * 1)опа также первый год десятой пятилетки, 
I известен и месяц, в счет которого они трудят-

Z \ J  ся — август.
Щ ** . A  Uex технологического транспорта. 28 ап-
Д И ь  рёля выполнила план четырех месяцев года 

I ] бригада шоферов А. Т. Курило. Это бригада 
|i,|| кстати сказать, обязалась завершить пятилет- 

J § f  \ нее задание ко Дню металлурга. Для иекото 
Й Э | i рых водителей цеха уже наступила десятая 
^ Н В ||  пятилетка. В. И. Осичкни трудится в счет ян- 
^ 1  J варя 1976 года, а С. Б. Нахушев — в счет 

февраля.
Ф6 Железорудная обогатительная фабрика.

I  Комсомольско-молодежная си<ена участка 
|||дробления (мастер М. П. Напалков, групком- 
Jcopr И. П. Черкасов) по положению на 25 ап- 
Цреля перевыполнила месячный план по дроб- 
Iлению руды на 5.200 тонн. На этом же участ- 
|к е  бригады ремонтников А. А. Козлова, В. М. 
иМухлынина и В. И. Самсонова в канун Пер- 
|вомая проводили плановый ремонт первой ко- 
I нусной дробилкн. В это время металлическая 
|деталь, попавшая в руду, вывела из строя 2-ю 
^дробилку. Слесари не растерялись и переклю- 
Ичилнсь! на работу на два фронта. Обе дробил- 
id кн встали в строй почти одновременно, «коч-
I  вейер» подачи руды не был прерван. 

А На участке сушки бригада слесарей В. П. 
Буренкова и электриков И. И. Кокина без

Ц остановки, досрочно, подготовила переход обо- 
рудования па работу в летнем режиме, 

в  Цех подготовки производства. Вместе с 
!: товарищами по работе готовил к техническо

му осмотру автомашины слесарь J1. Д. Здоль- 
|| ников. Накануне Первомая молодой рабочий 
| стал комсомольцем, получил комсомольский 
|! билет, а скоро товарищи по работе будут
II провожать призывника Здольникова в Совет- 
' скую Армию.

Ш  Отдел рабочего снабжения. Коллективы 
|| работников универмага «Ковдор» и столовой 
? №  1 досрочно справились с планом четырех 
j месяцев и с повышенными социалистическими 

обязательствами, принятыми в честь Первомая 
' и 30-летия Победы советского народа в Ве- 
| ликой Отечественной войне.

Л  Ковдорская геолого-разведочная партия. 
В нынешнем году промышленности будет пе- 

|] редано еще одно ковдорское месторождение 
) апатитовых руд с запасом 150— 170 миллио- 
| нов тонн. Бригады, возглавляемые ветеранами 

воины буровыми мастерами С. Н. Артеменко 
| и И. П. Прониным, по состоянию на 1 мая пе 

рекрыли своп пятилетние задания, соответст
венно, на 6.700 и 2.200 погонных метров раз- 

' ведочных скважин.
А  Средняя школа № 17. Члены географи- 

I 'ческого факультатива и кружка заканчивают 
j работу под макетом Ковдора. В  нем найдет 
[ отражение и будущее города. В  частности, в 

соответствии с генеральным планом развития 
|| Ковдора, школьники «посадят» на макет девя- 

тиэтажные жилые дома и 14-этажную гости- 
ницу.

ДА ЗДРАВСТВУЕТ МАРКСИЗМ-ЛЕНИНИЗМ —  ВЕЧНО ЖИВОЕ РЕВОЛЮЦИОН 
НОЕ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОЕ УЧЕНИЕ, ЗНАМЯ БОРЬБЫ ТРУДЯЩИХСЯ ВСЕХ 
СТРАН ПРОТИВ ИМПЕРИАЛИЗМА, ЗА ПОБЕДУ СОЦИАЛИЗМА И КОММУ- 
НИЗМА!

ПОД КРАСНЫМ 
ЗНАМЕНЕМ

В коллективах «Ковдорслюды» 
все шире развертывается социа
листическое соревнование за до
стойную встречу X X V  съезда 
КПСС. Повышенные обязательст
ва берут не только коллективы 
предприятий, но и отдельные уча
стки, экипажи. Так, экипаж эк
скаватора ЭКГ-4,6, возглавляе
мый старшим машинистом А. Г. 
Цапаевым, на руднике «Ковдор» 
взялся отгрузить в этом году 
1 миллион кубометров горной 
массы.

100-дневная ударная вахта, по
священная 30-летию велнкой По
беды, выявила новые передовые 
коллективы. Такие как проходче
ская бригада С. И. Петкуса с 
рудника «Риколатва», как брига
да очистного забоя, руководимая 
П. Н. Земченком, проходческие 
бригады А. А. Козлова и В. Г. 
Кучера с рудника «Ена?\ комсо
мольско-молодежная бригада вы
борщиц керамики Н. А. Строго- 
новой и другие.

Многие: передовики производства 
еще в конце 1974 года справились с

личными пятилетними планами и 
обязательствами. В первом кварта
ле этого года еще 20 человек вы
полнили пятилетку. Среди них за
готовщицы слюды рудника «Ков
дор» В. М. Власенко, М. П. Еро
хина, проходчики этого рудника 
В. Н. Быстров, В. Ф. Растрешш, 
машинисты погрузмашин рудника 
«Ена» А. Г. Сагонец, В. И. Сели
ванов. В  канун Первомая им вру
чены значки «Ударник 9-й пяти
летки».

По итогам работы в первом 
квартале завершающего года ре
шением Кировского Г К  КПСС, 
Апатитского и Кировского горис
полкомов, горсовпрофа и ГК  
ВЛ КС М  коллективу комбината 
присуждено первое место. Во 
Всесоюзном социалистическом со
ревновании среди предприятий 
Министерства промстройматериа- 
лов СССР в первом квартале наш 
комбинат занял также первое 
место. Ему присуждено переходя
щее Красное Знамя Министерс1 - 
ва промстройматериалов СССР и 
Ц К  профсоюза рабочих строи- 
тёлЕГпта—промышленных и строи
тельных материалов.

Г. ЗВ Е ГИ Н Ц ЕВ ,
инженер по соцсоревнованию
ГОКа «Ковдорслюда».

ВЫШЛИ 
В ПЕРЕДОВЫЕ

Леспромхоз 21 апреля выпол
нил план четырех месяцев по вы 
возке древесины и ее реализации. 
Дополнительно к заданию реали
зовано продукции на 8.000 руб
лей.

Весомый вклад в досрочное вы
полнение четырехмесячной про
граммы biis*c коллектив Ковдор
ского лесопункта. Сверх задания 
лесозаготовители вывезли 2.300 
кубометров древесины. Особенно 
хорошо трудятся бригады В. П 
Карвялиса, В. В. Чащипа, Г. В. 
Калинина, Ф. М. Родионова, М. Л. 
Попова, В. В. Боброва и К. К. 
Ганежука. На их рабочем кален
даре май наступил еще в начале 
апреля.

По итогам работы за первый 
квартал Ейскому леспромхозу 
присуждено первое место и пере
ходящее Красное знамя Киров
ского Г К  КПСС, Апатитского и 
Кировского горисполкомов, горсоп- 
профа и горкомгРкомсомолгП

И. ГУ Р ЕЕВ , 
старший инженер ОТиЗа 
Енского леспромхоза.

В клубе избирателей при 
Дворце культуры состоя- 
ласть встреча молодых из
бирателей с депутатами 
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся.

На снимке (на первом 
плане) депутат горсовета 
распределитель работ ре
монтно-механического цеха 
Раиса Иосифовна Бонда
ренко рассказывает моло
дым избирателям о работе 
комиссий городского Совета 
депутатов трудящихся.

Фото Ю. Петрухина.

ОБМЕН ОПЫТОМ
17 и 18 апреля в Оленегорске 

проходила областная школа по 
обобщению передовых методов 
труда машинистов экскавато
ров. В работе школы приняли 
участие работники обкома 
профсоюза черной металлургии.

От коллектива рудника «Ж е 
лезный» Ковдорского ГО Ка  на 
семинаре выступили замести
тель начальника участка эк
скавации Е. Петров и машинист 
экскаватора Н. Дорохин.

Гости побывали на рабочих 
местах у известных оленегор
ских экскаваторщиков — В. 
Степова и А. Муравского.

В конце мая такая школа 
будет работать в Ковдоре. Те
ма: обобщение передового
опыта машинистов СБШ-250.

Нормы стареют. Это нормально
Рабочие бурового участка рудника «Железный» 

предложили увеличить на пять процентов норму выработки
К единому мнению при

шли не сразу. Точнее, не 
все сразу были за пять 
процентов. Одни считали— 
много, и предлагали три 
процента, другие — мало, 
и ратовали за семь.

Только в одном все бу
ровики участка были еди
нодушны: нормы устарели 
и их следует пересмотреть 
в сторону повышения. Ра
бота прошлых лет доказала 
это. Ведь на всех станках, 
независимо от категории 
твердости породы, маши
нисты ежесменно набурива- 
ю г больше нормы.

Естественно, здесь сказы
вается не только мастерст
во буровиков, но и совер
шенствование технической 
оснащенности станков.

Н а п р и м е р ,  раньше

СБШ-250 работал на девя
тикубовых поршневых ком
прессорах. Когда их заме
нили винтовыми, то один 
такой компрессор стал да
вать 25 кубических метров. 
Это в среднем повысило 
производительность станка 
на 15—20 процентов.

Ходовая часть тоже из
менена. Сейчас на веду
щую звездочку гусенично
го хода поставлены шлице
вые полумуфты. А раньше 
приводили в движение ста
нок при его перегонке на 
новый блок ходовыми це
пями. Цепи эти надо было 
каждый раз собирать и раз
бирать. Тратилось много 
времени. Теперь время пе
регона сокращено до ми
нимума.

Это тоже заметно по

влияло на рост производи
тельности труда. К тому 
же, в последнее время 
стали получать более на
дежные вращатели, редук
торы и опорные узлы — 
механические части станка, 
которые несут наибольшую 
нагрузку при бурении.

Ну, и конечно, все-таки 
мастерство наших ребят. 
Все это дало возможность 
намного перекрывать нор
му выработки. В прошлом 
году участок в среднем вы
полнял задание на 114— 117 
процентов.

Поэтому мы были все за 
повышение норм. Только 
вот насколько? Обсуждали 
этот вопрос по сменам. 
Около месяца прикидывали 
с мастерами, начальником 
участка, нормировщиком.

Пять процентов по всем 
подсчетам выходило в ак
курат. И на производст
венном собрании 17 апре
ля, когда с этим предло
жением выступили маши
нисты А. Вертебный, В. Пе
тухов, С. Тихомиров, все 
буровики их поддержали. 
В протоколе собрания так 
и записали, что просим по
высить нам нормы выра
ботки при шарошечном бу
рении на 5 процентов.

Но это пока пять. В пер
спективе, причем ближай
шей, наши станки перейдут 
на терристорные преобра
зователи, стало быть, при
вод будет работать на по
стоянном токе. Это даст 
около тридцати процентов 
роста производительности 
труда. Следовательно, и по
вышенные нормы устареют.

н. пылинин,
машинист б у р о в о г о  
станка рудника «Же
лезный».



Состав окружных избирательных комиссий по выборам  
в Ковдорский городской Совет депутатов  трудящихся
РЕШЕНИЕ ИСПОЛКОМА КОВДОРСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ОТ 24 АПРЕЛЯ 1975 ГОДА

На основании статьи 55 «Положения о выборах в 
краевые, областные, окружные, районные, городские, 
сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся 
РСФСР» исполнительный комитет Ковдорского город
ского Совета депутатов трудящихся решает:

Утвердить окружные избирательные комиссии по 
выборам в Ковдорский городской Совет депутатов тру
дящихся в следующем составе:

лектнва рабочихОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  1

Председатель коми с с и и 
Шабанов Юрий Николаевич
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих уп
равления Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната; заместитель председа
теля Мороз Анна Леонть
евна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих управления Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината; секретарь 
Фролова Клавдия Алек
сандровна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих управления Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината; члены комиссии: 
Амчиславский Игорь Яков
левич — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих управления Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината; Дьяконова Ва
лентина Петровна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих управле
ния Ковдорского горно- 
обогатительного комбината. 

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ N9 2 

Председатель коми с с и и 
Углин Геннадий Павлович 

от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих же
лезорудной обогатительной 
фабрики; заместитель пред
седателя Вараксин Степан 
Митрофанович — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих железорудной 
обогатительной фабрики; 
секретарь Коротких Вера 
Ивановна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих железорудной обо
гатительной фабрики; чле
ны комиссии; Голикова Фа- 
кия Абдуловна — от кол
лектива рабочих, инженер- 
но-технических р а ботн икон 
и служащих железорудной 
обогатительной фабрики; 
Тимофеев Федор Трофимо
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
железорудной обогатитель
ной фабрики Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  3

Председатель коми с с и и 
Кичатый Николай Алексе
евич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих це
ха подготовки производства; 
заместитель председателя 
Лузянина Антонина Викто
ровна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче- 
ских работников и служа
щих цеха подготовки про
изводства; секретарь Вой- 
тенко Ольга Александровна 

от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих цеха 
подготовки производства; 
члены комиссии: Дурягии
Иван Васильевич — от кол-
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инженер
но-технических работников 
и служащих цеха подготов
ки производства; Павлова 
Елена Васильевна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих цеха подготов
ки производства Ковдор
ского горно-обогатительно- 
го комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  4

Председатель коми с с и i 
Таманов Юрий Васильевич
— от коллектива рабочих,
инженерно-технических ра
ботников и служащих апа- 
тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики; замес
титель председателя Чернов 
Георгий Степанович — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих апатито- 
бадделе и т о в о й обогати
тельной фабрики; секре
тарь Г уськова Надежда 
Ивановна —- от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих апатито-бадделеитовой 
обогатительной фабрики; 
члены комиссии: Муравьев 
Владимир Михайлович — 
от коллектива рабочих, ин 
женерно-технических работ
ников и служащих апатито- 
бадделеитовой обогатитель
ной фабрики; ТПысаков Ген
надий Николаевич — ог 
коллектива рабочих, инже 
нерно-технических работни
ков и служащих апатито- 
бадделеитовой обогатитель
ной фабрики Ковдорского 
горно-обогатительного ком 
бината.
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ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  5

Председатель коми с с и и 
Нестерова Фрайта Тиму
ровна — от первичной ор
ганизации профсоюза чер
ной металлургии рудника 
«Железный»; заместитель 
председателя Григоренко 
Вера Григорьевна — от пер
вичной организации проф
союза черной металлургии 
рудника «Железный»; сек
ретарь Кондрашина Вален
тина Петровна — от пер
вичной организации проф
союза черной металлургии 
рудника «Железный»; чле
ны комиссии: Лыкова Та
мара Ивановна — от пер
вичной организации проф
союза черной металлургии 
рудника «Железный»; Бер- 
цинский Владимир Аркадь
евич — от первичной орга
низации профсоюза черной 
металлургии рудника «Ж е
лезный» Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

ной металлургии рудника 
«Железный»; Геймонен Та
мара Ивановна — от пер
вичной организации проф
союза черной металлургии 
рудника «Железный» Ков
дорского горно-обогатитель-. 
ного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  7

Председатель коми с с и и 
Шиманский Петр Иванович 
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих авто
транспортной конторы; за
меститель председателя 
Дряпочкин Анатолий Ива
нович — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих автотранспортной кон
торы; секретарь Пикос Ра 
иса Ивановна — от коллек 
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих автотранспорт
ной конторы; члены комис 
сии: Баталкина Валентина 
Алексеевна — от коллекти
ва рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих автотранспорт 
ной конторы; Данилин Олег 
Иванович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни- 
ческих работников и служа
щих автотранспортной кон
торы треста «Ковдорстрой»

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
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ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  6

Председатель коми с с и и 
Дорогова Любовь Георги
евна — от первичной орга
низации профсоюза черной 
металлургии рудника «Же
лезный»; заместитель пред
седателя Петухов Вячеслав 
Федорович — от первичной 
организации профсоюза 
черной металлургии рудни
ка «Железный»; секретарь 
Воробьева Евгения Георги
евна — от первичной орга' 
низации профсоюза черной 
металлургии рудника «Ж е
лезный»; члены комиссии:
Кондрашина Надежда Пет
ровна — от первичной ор
ганизации профсоюза чер- ' р о л е в а  Г а л и н а  И в а н о в н а

Председатель коми с с и и 
Поташкова Нина Егоровна 
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих отде
ла рабочего снабжения; за- 
м е с т и т е л ь  председателя 
Павловская Нина Алексе
евна —■ от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих от
дела рабочего снабжения; 
секретарь Беляева Нина 
Михайловна — от коллек
тива рабочих, инженерн> 
технических работников и 
служащих отдела рабочего 
снабжения; члены комис
сии: Хохлова Вера Алек
сеевна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих отдела рабочего снаб
жения; Масюк Людмила 
Филипповна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих отдела рабочего 
снабжения Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 
КОМИССИЯ №  9

Председатель коми с с и и 
Зубова Людмила Андреевна 

от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих отде
ла технического контроля 
Ковдорского горно - обога
тительного комбината; за
меститель пред с е д а т е л я  
Петраковская Диана Анас- 
тасьевна — от коллектива 
рабочих, инженерно - техни
ческих работников и слу
жащих отдела технического 
контроля Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната; секретарь Филиппова 
Лидия Александровна— от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих отдела тех
нического контроля Ков
дорского горно - обогати
тельного комбината; члены 
комиссии; Абакумова Ма-
риомия Парамоновна — от 
коллектива рабочих, ин
женерно - технических, ра
ботников и служащих отде
ла технического контроля 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината; Ко-'

— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих от
дела технического контро
ля Ковдорского горно-обо
гатительного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  10
Председатель коми с с и и 

Михайлов Петр Иванович
— от коллектива работни
ков Ковдорской городской 
больницы; з а м е с т и т е л ь  
председа т е л я  Дворяшина 
Тамара Михайловна — от 
коллектива работников Ков
дорской городской больни
цы; секретарь Верещагина 
Лариса Николаевна — от 
коллектива работников Ков
дорской городской больни
цы; члены комиссии: Рун- 
кова Галина Николаевна
— от коллектива работни
ков Ковдорской городской 
б о л ь н и ц ы ;  Зедгенизева 
Людмила Пантелеймоновна
— от коллектива работни
ков Ковдорской городской 
больницы.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  11
Председатель коми с с и и 

Бондарев Александр Семе
нович — от коллектива ра
ботников Ковдорской сани- 
тарно - эпидемиологической 
станции; заместитель пред
седателя Шорохова Алек
сандра Павловна — от кол
лектива работников Ков
дорской санитарно - эпиде
миологической станции; сек
ретарь Матвеева Светлана 
Ивановна — от коллектива 
работников Ковдорской са
нитарно - эпидемиологиче
ской станции; члены ко
миссии: Красавина Антони
на Васильевна — от кол
лектива работников Ков
дорской санитарно-эпидеми
ологической станции; Садо
ва Прасковья Ивановна 

от коллектива работни
ков Ковдорской санитарно- 
эпидемиологической стан
ции.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  12
Председатель коми с с и и 

Миронов Олег Михайлович
от коллектива рабочих, 

инженерно-технических ра
ботников и служащих уп
равления Енского леспром
хоза; заместитель предсе
дателя Марченко Евгения 
Васильевна — от коллекти
ва р а б о ч и х ,  инженерно- 
технических работников и 
служащих управления Ен 
ского леспромхоза; секре
тарь Куприянов Владимир 
Михайлович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления Ен
ского леспромхоза; члены 
комиссии: Перебасова Ва
лентина Ивановна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих управле
ния Енского леспромхоза; 
Кочин Степан Андреевич — 
от коллектива рабочих,ин
женерно-технических работ
ников и служащих управле
ния Енского леспромхоза.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  13
Председатель коми с с и и 

Зайцева Зинаида Ивановна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих уп
равления Ковдорского гор
но- обогатительного комби
ната; заместитель предсе
дателя Еремина Антонида 
Ивановна —• от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих управления Ков

дорского горно-обогатитель
ного комбината; секретарь 
Юрьева Людмила Петровна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих уп
равления Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната; члены комиссии: Но
воселова Светлана Андре
евна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих управления Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината; Зиновьева 
Екатерина Алексеевна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих управле
ния Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  14
Председатель коми с с и и 

Иванова Валентина Ива
новна — от коллектива ра
ботников детских яслей № 6 
«Малыш»; заме с т и т е л ь 
председателя Гусева Вера 
Алексеевна — от коллекти
ва работников детских яс
лей № 6 «Малыш»; секре
тарь Совенко Ксения Геор
гиевна — от коллектива 
работников детских яслей 
№ 6 «Малыш»; члены ко
миссии: Лисова Антонина
Степановна — от коллек
тива работников детских 
яслей № 6 «Малыш»; Пот- 
рясаева Надежда Филип
повна — от коллек т и в а  
работников детских яслей 
№ 6 «Малыш».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  15
Председатель коми с с и и 

Шехватова Анастасия Ва
сильевна — от коллектива 
работников детского сада 
№  10 «Лесок»; заместитель 
председателя Сидорова Га
лина Викторовна — от кол
лектива работников детского 
сада №  10 «Лесок»; секре
тарь Ушакова Галина Ва
сильевна — от коллектива 
работников детского сада 
№ 10 «Лесок»; члены ко
миссии: Лобкова Антонина 
Васильевна — от коллекти
ва работников детского са
да №  10 «Лесок»; Лебеде
ва Тамара Васильевна — 
от коллектива работников 
детского сада № 10 «Ле
сок».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  16
Председатель коми с с и и 

Самсонова Римма Павлов
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
строительно-монтажного уп- 
р а в л ения «Промстрой-2»; 
заместитель председателя 
Силаев Николай Григорье
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и слу ж  а щ и х 
стооительно - монтажного 
управления «Промстрой-2»; 
секретарь Гришукова Алев
т и н а  Григорвевна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих строитель- 
но-монтажного управления 
«Промстрой-2»; члены ко
миссии: Пашин Александр 
Петрович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих строительно - мон
тажного управления «Пром
строй-2»; Редько Иван Ми
хайлович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих строительно - монтаж
ного управления «Пром
строй-2» треста «Кбвдор- 
строй».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  17

Председатель коми с с и и 
Данилов Виктор Александ
рович — от коллектива ра
бочих, инженерно - техниче
ских работников и служа
щих Ковдорской тепло
электроцентрали; замести
тель председателя Черни
говская Вера Михайловна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Ков
дорской теплоэлектроцент
рали; секретарь Савоева 
Алевтина Александровна —■ 
от коллектива рабочих, ин
женерно - технических ра
ботников и служащих Ков
дорской теплоэлектроцент
рали; члены комиссии: Ант
ропов Василий Витальевич
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Ков
дорской теплоэлектроцент
рали; Максаковская Люд
мила Дмитриевна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Ковдорской 
теплоэлектроцентрали,

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ &  

КОМИССИЯ N9 18
Председатель коми с с и и 

Вишнев Михаил Николае
вич — от коллектива ра
ботников Ковдорской го
родской больницы; заме
ститель председателя Без- 
дорожева Людмила Алек
сандровна — от коллекти
ва работников Ковдорской 
городской больницы; сек
ретарь Грибанова Роза Ни
колаевна — от коллектива 
работников Ковдорской го
родской больницы; члены 
комиссии; Соболев Валерий 
Владимирович — от кол
лектива работников Ков
дорской городской больниц 
цы; Басаева Тамара Миха»' 
ловна — от коллектива ра
ботников Ковдорской го
родской больницы.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  19
Председатель коми с с и и 

Савченко Анна Алексеевна
— от коллективов работни
ков Ковдорского отделения 
Госбанка, отделения Строй
банка, участковой инспек
ции Госстраха; заместитель 
председателя Брижаченко 
Екатерина Васильевна — 
от коллективов работников 
Ковдорского отделения Гос
банка, отделения Стройбан
ка и участковой инспекции 
Госстраха; секретарь Зими
на Лариса Васильевна — от 
коллективов рабо т н и к о в 
Ковдорского отделения Гос- 
банка, отделения Стройбан
ка и участковой инспекции 
Госстраха; члены комиссии: 
Катерняк Людмила Алек
сеевна — от коллективов 
работников Ковдорского от
деления Госбанка, отделе
ния Стройбанка и участко
вой инспекции Госстраха; 
Чекалова Валентина Ива
новна — от коллективов 
работников Ковдорс к о г о  
отделения Г осбанка, отде
ления Стройбанка и участ
ковой инспекции Госстраха.

ОКРУЖНАЯ 
\, ’ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  20
Председатель коми с с и и 

Михайлова Елена Евгень
евна — от коллектива ра
ботников средней школы 
№  17; заместитель предсе
дателя Щербина Нина Алек
сандровна — от коллектива 
работников средней школы 
№  17; секретарь Горюнова 
Раиса Федоровна — от] 
коллектива р а б о т н и к о в



(Продолжение. Начало
на 2-й странице).

средней школы № 17; чле
ны комиссии: Бубнова-Дей 
Людмила Владимировна — 
от коллектива работников 
средней школы № 17; Лукь
янова Нина Александров
на — от коллектива работ
ников средней школы №17.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  21

Председатель коми с с и и 
Сидоренко Лилия Влади
мировна — от коллектива 
работников отделения вне
ведомственной охраны и 
профессиональной пожар
ной части №  12; замести
тель председателя Глазков 
Владимир Васильевич — от 
коллектива работников от
деления вневедомственной 
охраны и профессиональной 
пожарной части №  12; сек
ретарь Соломахина Надеж
да Васильевна — от коллек
тива работников отделения 
вневедомственной охраны и 
профессиональной пожар
ной части №  12; члены ко
миссии: Петрова Галина
Сергеевна — от коллекти
ва работников отделения 
вневедомственной охраны и 
профессиональной пожарной 
части №  12; Юсупова Люд
мила Николаевна — от кол
лектива работников отделе
ния вневедомственной ох
раны и профессиональной 
пожарной части № 12 по 
охране г. Ковдора.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  22
Председатель коми с с и и 

Вантрусов Владимир Ми
хайлович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих строительного уп
равления «Отделстрой»; за
меститель председателя Мо- 
сейчук Вера Александровна 
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих стро
ительного управления «От
делстрой»; секретарь Пота
нина Людмила Александ
ровна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче- 

~ских работников и служа
щих строительного управ
ления «Отделстрой»; члены 
комиссии: Шарлова Ираи
да Егоровна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строитель н о г о 
управления «Отделстрой»; 
Спирин Александр Арсенть
евич — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче- 
ских работников и служа
щих строительного управ
ления «Отделстрой» треста 
«Ковдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  23

Председатель коми с с и и 
Лады некая Валентина Ан
тоновна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Ковдорского комби
ната бытового обслужива
ния; заместитель председа
теля Титова Галина Нико
лаевна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Ковдорского ком
бината бытового обслужи
вания; секретарь Долгаше- 
ва Раиса Викторовна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно - технических работ
ников и служащих Ковдор
ского комбината бытового 
обслуживания; члены ко
миссии: Холодилина Надеж
да Николаевна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Ковдорского 
комбината бытового обслу
живания; Галимьянова Ра- 
зиля Мухаматнуровна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Ковдор
ского комбината бытового 
обслуживания.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  24
Председатель коми с с и 

Конческу Галина Валенти 
новна — от коллектива ра 
бочих, инженерно- техниче 
ских работников и служа 
щих вермикулитовой обога 
тительной фабрики рудни 
ка «Ковдор»; заместитель 
председателя Пухленко Ни
на Николаевна — от кол 
лектива рабочих, инженер 
но-технических работников 
и служащих вермикулито 
вой обогатительной фабри 
ки рудника «Ковдор»; сек
ретарь Шепилона Светлана 
Григорьевна — от коллек 
тива рабочих, инженерно 
технических работников 
служащих вермикулитовой 
обогатительной ф а б р и к и  
рудника «Ковдор»; члены 
комиссии: Богдаева Алек
сандра П а в л о в н а  — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих вермику
литовой обогатите л ь н о й 
фабрики рудника «Ковдор»; 
Мирюкова Татьяна Павлов
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
вермикулитовой обогати-  
тельной фабрики рудника 
«Ковдор» горно - обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  25 
Председатель коми с с и и 

Корнийченко Борис Ива
нович — от коллектива ра 
бочих, инженерно-техниче- 
ских работников и служа
щих . управления рудника 
«Ковдор»; заместитель пред
седателя Сальникова Анна 
Марковна — от Коллектива 
рабочих, инженерно-техни 
ческих работников и служа
щих управления рудника 
«Ковдор»; секретарь Ков- 
тун Иван Леонтьевич — от 
коллектива рабочих, инже 
нерно-технических работни
ков и служащих управле
ния рудника «Ковдор»; чле
ны комиссии: Липко Ирина 
Валентиновна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления руд
ника «Ковдор»; Каюмова 
Валентина Петровна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих управле
ния рудника «Ковдор» гор- 
но-обогатителыюго комби
ната «Ковдорслюда». 

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  26 
Председатель коми с с и и 

Захаров Михаил Павлович — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих горного 
участка №  3 рудника «Ков
дор»; заместитель председа
теля Яковлев Анатолий Ва
сильевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих горного участка №  3 
рудника «Ковдор»; секре
тарь Крысенко Мария Ан
дреевна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих горного участка №  3 
рудника «Ковдор»; члены 
комиссии: Воробьев Миха
ил Петрович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих горного участка 
№  3 рудника «Ковдор»; 
Ипполитова Зинаида Ми
хайловна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих горного участка 
№  3 рудника «Ковдор» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда». 

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  27 
Председатель коми с с и и 

Васюков Николай Михай
лович — от коллектива ра
бочих, инженерно - техниче
ских работников и служа
щих горного участка №  1

ничкин Геннадий Михайло
вич — от коллектива рабо
чих инженерно-технических 
работников и служащих 
горного участка №  1 руд 
ника «Ковдор»; секретарь 
Бочаров Николай Анатолье 
вич — от коллектива рабо 
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
горного участка №  1 руд 
ника «Ковдор»; члены ко 
миссии: Семенюга Виктор
Викентьевич — от коллекти 
ва рабочих, инженерно-тех 
нических работников и слу 
жащих горного участка № 
рудника «Ковдор»; Миро- 
польский Владимир Петро 
вич — от коллектива рабо 
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
горного участка №  1 руд 
ника «Ковдор» горно-обо 
гатительного комб и н а т а 
«Ковдорслюда».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  28 
Председатель коми с с и и 

Григоренко Валентин Ва
сильевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни 
ческих работников и слу
жащих строительно - мон
тажного управления «Пром 
строй-2»; заместитель пред
седателя Гонда Виктор Ива
нович — от коллектива ра
бочих, инженерно - техниче
ских работников и служа
щих строительно-монтажно- 
го у п р а в л е н и я  «Пром
строй-2»; секретарь Тарасо 
ва Лариса Павловна — от 
коллектива рабочих, инже 
нерно-технических работай 
ков и служащих строитель
но-монтажного управления 
«Промстрой-2»; члены ко
миссии: Хвостиков Нико
лай Иванович —от коллек 
тива рабочих, инженерно-

ков Ковдорского городско-' ского горно-обогатительного 
го отделения милиции; чле- | комбината; секретарь Ба- 
ны комиссии: Попов Иван рышкин Александр Влади-

технических работников 
служащих строительно-мон 
тажного управления «Пром
строй-2»; Смирнова Людми
ла Александровна — от кол 
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих строительно - 
монтажного управ л е н и я  
«Промстрой-2» треста «Ков
дорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  29 
Председатель коми с с и и 

Денисов Виктор Василье
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
строительно - монтажного 
у п р а в л е н и я  «Промжил- 
строй»; заместитель предсе
дателя Мелешин Владимир 
Александрович — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих строительно
монтажного упра в л е н и я 
«Промжилстрой»; секретарь 
Рябова Валентина Михай
ловна — от коллектива ра
бочих, инженерно- техниче
ских работников и служа
щих строительно - монтаж
ного управления «Пром
жилстрой»; члены комиссии: 
Куценко Петр Николаевич 
1— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих стро- 
ителыю-монтажного управ
ления «Промжилстрой»; Де
мидова Раиса Владимиров
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
строительно - монтажного 
упра в л е н и я «Промжил
строй» треста «Ковдор: 
строй».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  30
Председатель коми с с и и 

Козлов Алексей Кирилло
вич — от коллектива ра
ботников Ковдорского го
родского отделения мили
ции; заместитель предсе
дателя Лукин Евгений Ива
нович — от коллектива ра
ботников Ковдорского го
родского отделения мили
ции; секретарь Алексеев 
Иван Семенович — от кол
лектива работников Ков
дорского городского отде
ления милиции; секретарь

рудника «Ковдор»; заме- Алексеев Иван Семенович
ститель председателя Да- ! — от коллектива работни-

Петрович — от коллекти
ва работников Ковдорского 
городского отделения мили
ции; Гречин Николай Пет
рович — от коллектива ра
ботников Ковдорского го
родского отделения мили
ции.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  31
Председатель коми с с и и 

Иудина Нина Васильевна 
— от коллектива работни
ков средней школы №  18; 
заместитель председателя 
Нерода Владимир Никола
евич — от коллектива ра
ботников средней школы 
№ 18; секретарь Данилен- 
ко Ольга Николаевна — от 
коллектива раб о т н и к о в 
средней школы №  18; чле
ны комиссии: Алимова Эль
вира Алексеевна — от кол
лектива работников средней 
школы № 18; Степанишина 
Лидия Михайловна — от 
коллектива р а б о т н и к о в  
средней школы №  18.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  32 
Председатель коми с с и и 

Бородулина Светлана Ми
хайловна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих железорудной обо
гатительной фабрики; за
меститель председателя Ов
чинникова Нина Николаев
на — от коллектива рабо
чих инженерно-технических 
работников и служащих 
железорудной обогатитель
ной фабрики; секретарь Ни
колаева Татьяна Ивановна 

от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих же
лезорудной обогатительной 
фабрики; члены комиссии: 
Горчакова Элла Павловна 

от коллектива рабочих, 
инженерно - технических ра
ботников и служащих же
лезорудной обогатительной 
фабрики; Чмихайленко Вла
димир Георгиевич — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих железорудной 
обогатительной ф а б р и к и  
Ковдорского горно-обога
тительного комбината. 

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  33 
Председатель коми с с и и 

— .Мурашкин Але к с а н д р 
Алексеевич — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих железорудной обо
гатительной фабрики; заме
ститель председателя Ата- 
пин Анатолий Степанович 

от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих же
лезорудной обогатительной 
фабрики; секретарь Титов 
Николай Павлович — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и. служащих железо
рудной обогатительной фаб
рики; члены комиссии: Се
мибратняя Тамара Никола- 
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих же
лезорудной обогатительной 
фабрики; Денисов Вячеслав 
Григорьевич — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железорудной 
обогатительной ф а б р и к и  
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината. 

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  34 
Председатель коми с с и и 

Дунаев Вячеслав Иванович 
от коллектива рабочих, 

инженерно-технических ра
ботников и служащих ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского горно- обога
тительного комбината; за
меститель председателя Аза
ренко Нина Петровна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих ремонтно- 
механического цеха Ковдор-

мирович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих ремонтно-механиче
ского цеха Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината; члены комиссии: 
Розвянков Виктор Алек
сандрович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих ремонтно-механиче- 
ского цеха Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината; Петухова Галина 
Васильевна — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих ремонтно-механиче
ского цеха Ковдорс к о г о  
горно-обогатительного ком
бината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  35

^Председатель коми с с и и 
Спирин Владимир Павло
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих це
ха технологического тран
спорта; заместитель пред
седателя Соо Л ем бит Ос- 
вальдович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих цеха технологического 
транспорта: секретарь Куз
нецова Людмила Василь
евна — от коллектива ра
бочих, инженерно - техниче
ских работников и служа
щих цеха технологического 
транспорта; члены комис
сии: Козлова Зинаида Ти
мофеевна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих цеха технологиче
ского транспорта; Тарасов 
Михаил Федорович — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих цеха тех
нологического транспорта 
Ковдорского горно - обога
тительного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  36
_ Председатель коми с с и и 

Кузнецова Нина Федоров
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих от
дела рабочего снабжения; 
заместитель председат е л я 
Таращенко Валентина Алек
сеевна — от коллектива ра
бочих, инженерно - техниче
ских работников и служа
щих отдела рабочего снаб
жения; секретарь Суржи
кова Любовь Елисеевна — 
от коллектива рабочих ин
женерно-технических работ
ников и служащих отдела 
рабочего снабжения; чле
ны комиссии: Логинова На
дежда Тимофеенна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно - технических работ
ников и служащих отдела 
рабочего снабжения; Мул- 
лояров Салим Мардеевич 
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих от
дела рабочего снабжения 
Ковдорского горно - обога
тительного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  37
Председатель коми с с и и 

Ишимов Валентин Влади
мирович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих апатито - бадделеи- 
товой обогатительной фаб
рики; заместитель предсе
дателя Ефимова Светлана 
Рудольфовна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих апатито-бадделе
итовой обогатительной фаб
рики; секретарь Попов Иван 
Алексеевич — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех- 
нических работников и слу
жащих апатито-бадделеито
вой обогатительной фабри
ки; члены комиссии: Кол
паков Петр Васильевич — 
от коллектива рабочих, ин

женерно-технических работ
ников и служащих апати- 
тово-бадделеитовой обога
тительной фабрики; Ста- 
ринская Алла Ивановна — 
от коллектива рабочих, ин
женерно технических работ
ников и служащих апати
то-бадделеитовой обогати
тельной фабрики Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  38
Председатель коми с с и и 

Семин Геннадий Егорович 
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Ков
дорской геолого-разведоч- 
ной партии; заместитель 
председателя Бычков Иван 
Петрович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Ковдорской геолого
разведочной партии; секре
тарь Виноградова Зинаида 
Михайловна — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех- 
нических работников и слу
жащих Ковдорской геоло- 
го-разведочной партии; чле
ны комиссии: Павлов Юрий 
Павлович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Ковдорской геоло- 
го-разведочной партии; Юх- 
нин Василий Федорович — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих Ковдор
ской геолого - разведочной 
партии.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  39
Председатель коми с с и и 

Шаховал Василий Василь
евич - от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих строительно-монтажно
го у п р а в л е н и я  «Пром- 
сгрой-1»; заместитель пред
седателя Карпов Юрий Гри
горьевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих строительно - мон
тажного управления «Пром- 
строй-1»; секретарь Анике
ева Валентина Валентинов
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
строительно-монтажного уп- 
равления  «Промстрой-1»; 
члены комиссии: Ахметшин 
Ильф Салихович — от кол
лектива рабочих инженер
но-технических работников 
и служащих строительно
монтажного управ л е н и я  
«Промстрой-1»; Горда Еле
на Николаевна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих строительно
монтажного управ л е н и я  
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  40
Председатель коми с с и и 

Корнюх Петр Андреевич — 
от коллектива рабочих, ин
женерно - технических ра
ботников и служащих стро
ительно-монтажного управ
ления «Промжилстрой»; за
меститель председателя Ме- 
лентьева Людмила Алексе
евна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих строитель
но-монтажного управления 
«Промжилстрой»; секретарь 
Бобырева Галина Василь
евна — от коллектива ра
бочих, инженерно - техниче
ских работников и служа
щих строительно-монтажно- 
го управления «Промжил
строй»; члены комиссии: 
Кравченко Михаил Макси
мович — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих строительно - монтаж
ного управления «Пром
жилстрой»; Крамарь Мат
рена Васильевна — от кол
лектива рабочих, инженер-
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но-технических работников 
и служащих строительно
монтажного управ л е н и я 
«Промжил с т р о й »  треста 
«Ковдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  41 
Председатель коми с с и и 

Луц Илья Яковлевич — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих комбината 
производственных предпри
ятий; заместитель предсе
дателя Себастьян Иоганн 
Адольфович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих комбината про
изводственных предприятий; 
секретарь Никулина Ольга 
Ивановна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих комбината производ
ственных предприятий; чле
ны комиссии: Сопильняк
Иван Григорьевич — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих комбината 
производственных предпри
ятий; Третьякова Лилия 
Васильевна — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех- 
нических работников и слу
жащих комбината произ
водственных предприятий 
треста «Ковдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  42 
Председатель коми с с и и 

Лейзель Виктор Давыдович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих цеха 
заводских лабораторий; за
меститель председателя Са- 
лмнин Николай Сергеевич
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих цеха 
з а в о д с к и х  лабораторий; 
секретарь Попова Галина 
Сергеевна — от коллектива 
рабочих, инженерно -техни
ческих работников и слу
жащих цеха заводских ла
бораторий; члены комиссии: 
Панова Татьяна Миновна — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих цеха за
водских лабораторий; Ми- 
ренкова Дина Ивановна —
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих цеха 
заводских лабораторий Ков
дорского горно - обогати
тельного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  43 
Председатель коми с с и и 

Савостин Михаил Яковле
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
нижнего склада Ковдорско-- 
го лесопункта; заместитель 
председателя Смирнов Вик
тор Алексеевич — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих нижнего скла
да Ковдорского лесопунк
та; секретарь Грачев Нико
лай Иванович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих нижнего склада 
Ковдорского лесопункта ;  
члены комиссии: Шапова
лов Владимир Федорович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих ниж
него склада Ковдорского 
лесопункта; Ягелева Анна 
Самуиловна — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех- 
нических работников и слу
жащих нижнего склада 
Ковдорского лесоп у н к т а 
Енского леспромхоза.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  44 
Председатель комиссии 

Олейников Игорь Констан-
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тинович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу- 
щих Ковдорской тепло
электроцентрали; замести
тель председателя Антропов 
Виталий Васильевич — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Ковдор
строй теплоэлектроцентра
ли; секретарь Барановская 
Клавдия Степановна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих Ковдор
ской теплоэлектроцентрали; 
члены комиссии: Соловьева 
Галина Филипповна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих Ковдор
ской теплоэлектроцентрали; 
Быков Анатолий Николае
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
Ковдорской теплоэлектро
централи.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  45
Председатель комиссии 

Малышев Иван Иванович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих уп 
равления ме х а и и з а ц и и 
строительства; з а м е с т и 
тель председателя Никанд- 
рова Антонина Ивановна — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих управле
ния механизации строитель
ства; секретарь Сеян Лео
нид Анатольевич — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих управления ме
ханизации строительства; 
члены комиссии: Ябрикова 
Валентина Васильевна — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих управ- 
лея механизации строитель
ства; Пивоваров Владимир 
Иванович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  46
Председатель комиссии 

Гущин Олег Петрович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих цеха 
контрольно-измеритель н ы х 
приборов и автоматики 
Ковдорского горно-обога- 
тительного комбината; за
меститель председателя Пе
тухова Валентина Петров
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-техническич 
работников и служащих 
цеха контрольно-измери
тельных приборов и авто
матики Ковдорского горно- 
обогатительного комбина
та; секретарь Чураков 
Виктор Георгиевич — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих цеха кон
трольно-измерительных при
боров и автоматики Ков
дорского горно-обогати- 
тельного комбината; члены 
комиссии: Фокин Валериан 
Павлович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих цеха контрольно- 
измерительных приборов и 
автоматики Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината; Шумов Владимир 
Павлович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих цеха контрольно-из- 
мерительных приборов и 
автоматики Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  47
Председатель комиссии 

Сергеева Валентина Ва 
сильевна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих управления произ- 
водственно-те х н и ч е с к о й  
комплектации; заместитель 
председателя Горская Та

мара Иосифовна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих управления 
производственно-те х н и ч е 
ской комплектации; секре
тарь Кулева Альбина Сте
пановна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни- 
ческих работников и слу
жащих управления произ- 
водственно-тех н и ч е с к о й  
комплектации; члены ко-' 
миссии: Матвеев Виктор
Викторович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления про- 
изводственно-технич е с к о й 
комплектации; Иванов Бо
рис Филиппович — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих управления 
производственно-те х н и ч е 
ской комплектации треста 
«Ковдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  48 
Председатель комиссии 

Смирнов Евгений Михай
лович — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих железнодорожного 
транспорта; заместитель 
председателя Веселов Ни
колай Григорьевич — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих железно
дорожного транспорта; сек
ретарь Тихова Татьяна 
Сте|пановна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железнодорож
ного транспорта; члены ко
миссии: Жидких Галина
Петровна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих железнодорожного 
транспорта; Малова Софья 
Васильевна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железнодорож
ного ' транспорта станции 
Ковдор.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  49
Председатель комиссии 

Блажко Иван Михайлович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих же
лезорудной обогатительной 
фабрики; заместитель пред
седателя Кузнецов Юрий 
Михайлович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железорудной 
обогатительной фабрики; 
секретарь Бодина Антони
на Дмитриевна —- от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
И служащих железорудной 
обогатительной фабрики; 
члены комиссии: Кольцов
Валерий Тимофеевич — ог 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих железо
рудной обогатительной фаб
рики; Зиновьев Михаил 
Дмитриевич — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железорудной 
обогатительной фабрик! 
Ковдорского горно-обогати 
тельного комбината. .

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  50 
Председатель комиссии 

Груздев Алексей Захаро
вич — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих автотранспортной кон
торы; заместитель предсе
дателя Воронина Полина 
Яковлевна — от коллекти
ва рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих автотранспорт
ной конторы; секретарь 
Силантьева Нелля Василь
евна — от коллектива ра
бочих, инжегггрно-техниче- 
ческих работников и слу
жащих автотранспортной 
конторы; члены комиссии: 
Гаврилова Нина Михайлов
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих автотранспортной кон

торы; Шалак Константин 
Иванович — от коллекти
ва рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
жащих автотранспортной 
конторы треста «Ковдор
строй».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  51
Председатель комиссии 

Дорошкевич Владимир Ви
кентьевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих автотранспортной 
конторы; заместитель пред
седателя Иньков Владимир 
Иванович — от коллектива 
рабочих инженерно-техниче
ских работников и служа
щих автотранспортной кон 
торы; секретарь Лебедева 
Валентина Кузьминична — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих авто
транспортной конторы; чле
ны комиссии: Ломовцева
Галина Петровна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих автотран
спортной конторы; Семенов 
Владимир Андреевич — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих авто
транспортной конторы тре
ста «Кбрдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  52
Председатель комиссии 

Теровская Людмила Федо
ровна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих комбината производст
венных предприятий; заме
ститель председателя ко
миссии Обляков Анатолий 
Александрович — от кол 
лектива рабочих, инженео- 
но-технических работников 
и служащих комбината 
производственных пред 
приятий; секретарь Атри- 
халова Зинаида Федоров
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
комбината производствен
ных предприятий; члены 
комиссии: Миронов Генна
дий Максимович — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих комбината 
производственных пред
приятий; Саенко Александр 
Васильевич — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Комбината про
изводственных предприя
тий треста «Ковдорстрой».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  53
Председатель комиссии 

Сушникова Людмила Сер
геевна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих Ковдорского комбина
та бытового обслуживания; 
заместитель председателя 
Буханцева Галина Кон
стантиновна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорского 
комбината бытового обслу
живания; секретарь Ва
сильева Валентина Василь
евна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих Ковдорского комбина- 
ната бытового обслужива
ния; члены комиссии: Пе-
ресункина Раиса Владими
ровна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих Ковдорского комбина
та бытового обслуживания; 
Иванова Нинель Констан
тиновна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих Ковдорского ком
бината бытового обслужи
вания.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  54
Председатель ком и с с и и 

Семкова Галина Васильевна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра

ботников и служащих Ков
дорского банно- прачечного 
комбината; заместитель  
пред с е д а т е л я  Травкина 
Зоя Степановна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Ковдорс к о г о  
банно-прачечного комбина
та; секретарь Миганова 
Татьяна Николаевна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Ковдорско
го банно-прачечного комби
ната; члены комиссии: Бу- 
равкова Александра Михай
ловна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче- 
ских работников и служа
щих Ковдорского банно
прачечного комбината; По- 
рошина Нина Михайловна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Ков
дорского банно-прачечного 
комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  55

Председатель ком и с с и и 
Зайцева Валентина Михай
ловна — от коллектива ра
ботников к и н о т е а т р а  
«Юность»; заместитель пред
седателя Даричева Людми
ла Андреевна — от коллек
тива работников кинотеатра 
«Юность»; секретарь Бог
данова Наталья Борисовна
— от коллектива работни
ков кинотеатра «Юность»; 
члены комиссии: Терентье
ва Татьяна Александровна
— от коллектива работни
ков кинотеатра «Юность»; 
Алексеева Елизавета Гри
горьевна — от коллектива 
работников к и н о т е а т р а  
«Юность».

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  56
Председатель ком и с с и и 

Герасимов Иван Ефимович
— от коллектива рабочих и 
служащих отделения вне
ведомственной охраны и 
профессионально -пожарной 
части № 12; заместитель  
председателя Олейник Иван 
Петрович — от коллектива 
рабочих и служащих отде
ления вневедомственной ох
раны профессионально - по
жарной части № 12; секре
тарь Милова Антонина Алек
сеевна — от коллектива ра
бочих и служащих отделе
ния вневедомственной ох
раны и профессионально
пожарной части № 12; чле
ны комиссии: Титова На
дежда Ивановна — от кол
лектива рабочих и служа
щих отделения вневедомст
венной охраны и професси
онально-пожарной ч а с т и  
№ 12; Абросимов Алексей 
Николаевич — от коллек
тива рабочих и служащих 
отделения вневедомственной 
охраны и профессионально
пожарной части № 12 по 
охране г. Ковдора.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  57
Председатель ком и с с и и 

Полоник Иван Григорьевич
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих апа- 
тито-бадделеитовой обога
тительной фабрики; заме
ститель председателя Ко
тельщиков Юрий Николае
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрики; сек
ретарь Гольмдорф Олег 
Владимирович — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих апатито-бадделе
итовой обогатительной фаб
рики; члены комиссии; Глыб- 
чак Юрий Митрофанович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-т е х н и ч е с к и х  
работников и служащих 
апатито-бедделеитовой обо
гатительной фабрики; Вол- 
ченко Сергей Иванович — 
от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих апа-

тито-бадделеитовой фабри
ки Ковдорского горно-обо
гатительного комбината.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  58 
Председатель ком и с с и и 

Головатая Лариса Михай
ловна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих отдела рабочего снаб
жения; заместитель пред
седателя Тильго Татьяна 
Филипповна — от коллек
тива рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих отдела рабочего 
снабжения; секретарь Хре
нова Надежда Васильевна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих 
отдела р а б о ч е г о  снаб
жения; члены комиссии: 
Баширина Тамара Андре
евна — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих от
дела рабочего снабжения; 
Игнатова Наталья Иванов
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих от
дела рабочего снабжения 
Ковдорского горно - обога
тительного комбината.

i s  ОКРУЖНАЯ
1 ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  59

Председатель ком и с с и и 
Иванов Вячеслав Федоро
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих ав
тогаража Куроптского ле
сопункта; заместитель пре/ { 
седателя Проничева Алек
сандра Кирильевна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих автогара
жа Куроптского лесопунк
та; секретарь Степ а н о в а 
Татьяна Васильевна — от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих автогара
жа Куроптского лесопунк
та; члены комиссии: Отю- 
нин Петр Антонович— от 
коллектива рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих автогара
жа Куроптского лесопунк
та; Доброва Евгения Ва
сильевна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни-- ' 
ческих работников и слу
жащих автогаража Куропт
ского лесопункта Енского 
леспромхоза.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  60
Председатель ком и с с и и 

Смирнов Михаил Пименович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих ниж
него склада Куроптского ле
сопункта; заместитель пред
седателя Ростов Павел Иг
натьевич — от коллектива 
рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих 
нижнего склада Куроптского 
лесопункта; секретарь Ма
лышев Геннадий Иванович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих ниж
него склада Куроптского 
лесопункта; члены комис
сии: Нагорная Галина Пав
ловна — от коллектива ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих нижнего склада К у 
роптского лесопункта; Ива
нова Валентина Георгиевна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих ниж
него склада Куроптского 
лесопункта Енского лес
промхоза.

ОКРУЖНАЯ 
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  61

Председатель ком и с с и и 
Каргин Виктор Алексеевич
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих руд
ника «Ена»; заместитель 
председателя М а ш у к о в 
Юрий Константинович — от



(Окончание. Начало на 2-й

3-й, 4-й страницах).

коллектива рабочих, инже
нерно-технических работай 
ков и служащих рудника 
«Ена»; секретарь Копырина 
Лилия Федоровна — от кол
лектива рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих рудника «Ена 
горно-обогатительного ком 
б и н а т а «Ковдорслюда»; 
члены комиссии: Рубинович 
Нина Васильевна — от кол
лектива рабочих, инженер
но - технических работников 
и служащих рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком 
б и н а т а  «Ковдорслюда»; 
Фролова Мария Никола
евна — от коллектива ра
бочих, инженерно- техниче
ских работников и служа 
щих рудника «Ена» горно 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

ОКРУЖНАЯ 

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ 

КОМИССИЯ №  62

Председатель ком и с с и и 
Кемринов Николай Вален- 
тинович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу 
жащих рудника «Ена» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда»; за 
меститель председателя 
Павлик Николай Кириллович 

от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих руд 

Ч_Лика «Ена» горно-обогати
тельного комбината «Ков 
дорсл’юда»; секретарь Зай' 
цева Мария Васильевна —
— от коллектива рабочих,
инженерно-технических ра
ботников и служащих руд 
ника «Ена» горно-обогати 
тельного комбината «Ков
дорслюда»; члены комис 
сии: Сердюк Стан и с л а в
Ефимович — от коллектива 
рабочих, инженерно-техниче 
ских работников и служа' 
щих -рудника «Ена» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорс люда» ;  Шкияр 
Валентина Федоровна — 
от коллектива рабочих, ин
женерно-технических работ

- чков и служащих рудника 
<сЕна» горно-обогатительно- 
го комбината «Ковдорслю
да».

ОКРУЖНАЯ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ

КОМИССИЯ №  63

Председатель ком и с с и и 
Марков Виктор Иванович
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих уп
равления рудника «Ена»; 
горно-обогатительного ком
б и н а т а  «Ковдорслюда»; 
заместитель председателя 
Грибов Николай Алексее
вич — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих уп
равления рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
би н а т а «Ковдорслюда»; 
секретарь Симакова Тамара 
Петровна — от коллектива 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих управления рудника 
«Ена»; члены комиссии: Си
макова Валентина Ивановна
— от коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих уп
равления рудника «Ена»; 
горно-обогатительного ком- 
б и н а т а  «Ковдорслюда»; 
Бежеиар Ольга Николаев
на — от коллектива рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
управления рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

Н. Ш АМ АНСКИЙ.
Председатель исполко
ма горсовета

В. КУЛИ КО В. 
Секретарь исполкома 
горсовета

+• И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ♦ ♦  СОВЕТУЮ ♦

БОЛЬШАЯ
МАЛАЯ
ЗЕМЛЯ

В прошлом году, в от
пуске, мне удалось побы
вать под Новороссийском. 
Минуло более тридцати лет, 
но когда я ступила на эту 
землю, воспоминания на
хлынули на меня, словно 
все это было только вчера.

... 1943 год. Наш медико- 
санитарный батальон стрел
ковой дивизии был брошен 
на помощь бригадам мор
ских десантников. Высади
лись мы на крохотном 
клочке освобожденной зем
ли под Новороссийском. 
Впереди враг, а позади 
Черное море. Фашисты .не
истовствовали. Все новые и 
новые силы обрушивали онч

на десантников. Но наши 
стояли насмерть. Выстояли. 
Мы не отдали эту малень
кую свободную землю вра
гу. Медсестры были рядом 
с бойцами. Под ураганным 
огнем перевязывали ране
ных, выносили с поля бол 
тех, кто уже не мог дер
жать оружие.

Тут на Малой земле ра
нило и меня. После госпи
таля воевать пришлось в 
составе военно-дорожного

подразделения, в должнос
ти военфельдшера. Часть 
наша сооружала мосты че
рез. Днепр, Прут, Дунай, 
участвовала в освобожде
нии Румынии, Болгарии, 
Венгрии, Югославии.

Победу встретила в Be 
не. Был ясный, солнечный 
день. Кругом цветы, улыб
ки, слезы радости. Музыка 
песни. В этот День все ста
ли родными, поздравляли 
друг друга, обнимались.

Тридцатилетие Праздника 
Победы я буду встречать в 
Новороссийске. Очень до
вольна этим. Ведь, вполне 
возможно, удастся ветре 
титься с боевыми товари
щами и еще раз вспомнить 
те жестокие схватки, когда 
мы отстояли Малую зем 
лю.

А. КУЛИ КО ВА , 
военфельдшер, воспи
татель детского сада 
«Солнышко».

ВТОРАЯ
1 Л А 1 Л А

Анна Сергеевна Кулико
ва работает в «Солнышке» 
почти со дня его открытия. 
И бессменно, вот уже семь 
лет, ведет самую младшую 
группу. Годовалики, как мы 
шутливо называем этих ма
лышек, требуют большого 
внимания, любви и ласки. 
Они все разные, с еще не 
сформировавшимся харак
тером, неумеющие даже 
есть.

Но родители, приводя
щие своих крошек к Анне 
Сергеевне, знают, что дети 
их попадут в руки заботли
вой, доброй «второй мамы».

Она умеет подобрать 
ключик к каждому малы
шу, всегда найдет выход (а 
с детьми это ох как часто 
необходимо!), сумеет сгла
дить ребячий каприз. Анна 
Сергеевна мягко, ненавяз
чиво научит Костю держать 
ложку, уложит беспокой
ную Оксану, найдет занятие

Алеше. А вечером всегда 
поговорит с мамами об их 
малышах.

Также разумно, сочетая 
любовь и требовательность, 
она воспитала своих детей. 
Никто не скажет плохого о 
ее сыновьях Володе и Оле
ге, о дочери Галине.

Скромность и трудолю
бие — главные черты Ан
ны Сергеевны. И когда ви
дишь, как она терпеливо 
возится с малышами, ви
дишь сколько мира и ласки 
в ее неторопливых движе

ниях, не сразу представишь 
ее тридцать лет назад, в 
огне сражений, среди свис
та пуль и грохота металла.

А ведь среди домашних 
реликвий Анны Сергеевны 
хранятся медали «За отва
гу» и «За боевые заслуги».

Как и в те суровые годы, 
так и сейчас, Анна Серге 
евна живет одним самым 
великим чувством человека 

~=- лю бовью  к лю дям .
3. РО Д Ы ГИ НА, 

методист детсада «Сол
нышко».

О  И ПОДМОГА
ПОДОШЛА

Во дворе «Колокольчика» 
сразу стало тесно. Еще бы 
пришел весь 9-й класс «б» 
из 18-й школы во главе 
учителем Светланой Пет
ровной Жуковой. Ребята 
очистили участок от снега 
проложили дорожки и да
же украсили двор снежны
ми скульптурами. А в по 
мещении сада трудились 
родители. Они отремонти
ровали мебель, горки, под
новили игрушки.

Не менее многолюдно 
было и в «Аленушке». Сю
да пришли комсомольцы и 
пионеры из 8-го класса «а» 
той же 18-й школы. Осо
бенно хочется отметить Во
лодю Аверикиева, Лешу Ма 
касейчука и старосту клас
са Валю Сычеву. Вскоре к 
старшеклассникам подошла 
подмога в лице учеПика 
4-го «б» из 17-й школы В а 
леры Денисова и его брата 
— второклассника.

#  И ОДНОЙ РУКОЙ,
И ДРУГОЙ РУКОЙ

Вчера ковдорчане после 
почти месячного перерыва 
пришли во Дворец культу
ры.

Думается, весеннее на
строение у заполнивших ак
товый зал людей создал и 
и обновленные после косме
тического ремонта фойе и 
коридоры, холлы и залы.

Конечно, же, основную 
часть работы проделали ре
монтники РСУ, но послед
ний глянец навели во вре
мя субботника работники 
Дворца культуры. Они и 
мусор после ремонта выне
сли, и внутренний дворик 
ото льда очистили, и полы 
помыли, и паркет натерли. 
Словом^ показали, что, пере 
фразируя известную фразу 
зощенского героя, «могут 
одной рукой петь, а другой 
чистоту наводить».

Репортаж вели М. Мазу- 
рак, Т. Носкова и Т. Кон
дратьева.

Запасись
справкой

В соответствии с приказом 
Министра внутренних дел 
«О введении новых образ
цов технических паспортов 
на автомобили, мотоциклы 
и мотороллеры, принадле
жащие гражданам» всем 
владельцам авто - и мото- 
транспорта предлагается 
произвести замену техниче
ских паспортов старого об
разца на новые. Замена 
паспортов производится в 
ГАИ Апатитов по средам с 
9.00 до 16.00.

При замене технических 
паспортов в л а д е л ь ц а м  
транспортных средств не
обходимо представить в 
ГАИ:

транспортное средство; 
технический паспорт ста

рого образца;
заявление установленно

го образца;
квитанцию об оплате но

вого технического паспор
та: за машину — 10 руб
лей, за мотоцикл или мо
тороллер — 5 рублей.

В случае невозможности 
представления транспортно
го средства в ГАИ Апати
тов, владельцы должны об
ращаться в ГАИ по месту 
жительства, где их тран
спортное средство должно 
быть осмотрено, о чем вы
дается справка ГАИ, заве
ренная печатью,

Владельцам, не заменив
шим технический паспорт 
старого образца на новый, 
эксплуатация транспортных" 
средств с 1 января 1976 
года будет запрещена.

Техосмотр индивидуаль
ного транспорта в Ковдоре 
будет проводиться с 10 мая 
до конца месяца.

Л, БАРИНОВ, 
старший госавтоин- 
спектор Апатитского 
регистрационно-э к з а- 
менапионного отделе
ния ГАИ, лейтенант 
милиции.

Не тот коктейль
В  первом гастрономе с 

некоторых пор вошла в сис
тему торговля мороженым 
и вином в одном отделе. 
Известно, что спрос на эти 
товары четко разграничен 
между возрастными груп
пами покупателей. И очень 
неловко бывает за тех 
взрослых, которые не ут
руждают себя в выборе вы
ражений, не стесняясь при
сутствия детей. Конечно, 
можно порекомендовать де
тям быть подальше от гре
ха и покупать мороженое 
рядом в «Кулинарии». Но 
ведь «Кулинария» закрыва
ется в 20 часов, а время ра
боты гастронома более про
должительно.

Неужто так трудно сде
лать закуток в той же «Ку
линарии» и вообще вынести 
торговлю вином и табачны
ми изделиями за пределы 
гастронома? Или продавать 
мороженое в киосках у по
дарочного магазина, в па
вильоне «Лилия», на Пар
ковой улице.

Н. Н А РЫ Ш КИ Н , 
шофер автотранспорт
ной конторы т р е с т а  

«Ковдорстрой».

шшдш шшш тп
Так получилось, что с 

этой книгой я познакомив 
лась задолго до ее выхода в 
свет, а может, и за не
сколько лет до рождения 
самого замысла. Обычно 
как бывает — автор публи
кует плод своего вдохнове
ния и, если ему очень пове
зет, то вся книга или от
дельные страницы ее нахо
дят путь к сердцу читате
ля. А тут получилось нао
борот. Стихи и песни, со
бранные под одной об
ложкой, давно уже ша
гают по свету, звучат по 
радио, с клубных сцен. И 
композитору Сергею Мала
хову и поэту Виктору Ти
мофееву осталось только 
созвать своих питомцев, и 
они слетелись, как слетают
ся соловьи весной в одном 
саду, прежде чем опять 
расселиться по окрестным 
лесам. Надо, правда, сра
зу заметить, что двум со
авторам помог и третий 

художник В. К. Конев. 
Как жаль, что в наш 

книжный магазин присла
ли всего 30 экземпляров 
«Снежных струн». Они 
разошлись буквально 
3—4 дня.

Помню репетицию на 
Мурманском радио, когда 

готовила к записи одну 
из первых для меня песен 
Малахова (вот не знаю как 
быть, мы привычно припи
сываем авторство песен 
только композитору, а 
здесь совсем не просто раз
личить, где заканчивается

* Сергей Малахов, Виктор 
Тимофеев, «Снежные струны - 
лирическая книга о Севере». 
Мурманское книжное издатель
ство. 1975 г.

вклад композитора и начи
нается вклад поэта, так 
здорово стихи Тимофеева 
ложатся на музыку. Моло
дец Малахов, выбрал себе 
соавтора!). Так вот Сердей 
Георгиевич меня перебил и 
сказал:

— А вы улыбнитесь и 
спойте, тогда поймете, как 
улучшится звучание!

В  книге над нотами вез
де означены авторские ре
марки: «Неторопливо, теп
ло», «С улыбкой», «Не спе
ша», «С добрым юмором». 
«Светло, не затягивая», «С 
любовью» и так далее. Он ч 
помогают настраиваться на 
песню неофициальностыо 
своей интонации. И за ни
ми я как бы слышу Мала
хова во время репетиции. 
Он не приказывает, он зо
вет за собой и поэтому хо

чется идти.
И еще одна особен

ность песен Малахова и Ти
мофеева. Они в тебя вхо
дят не сразу, а постепенно. 
Те же «Валуны» мне вро
де сразу и не запали в ду
шу, как-то прошли мимо 
ушей. А потом я себя вдруг 
поймала, что иду по городу 
и мурлычу мелодию. Вер
нее, смотрю, чего это люди 
па меня оглядываются? А 
когда поняла, — ладно, ду
маю, пусть знают, что у ме
ня настроение хорошее и 
пусть завидуют.

Может быть, на сверх
модный взгляд в песнях 
Малахова нет современных 
джазовых ритмов. Они не
торопливы, в них действи
тельно постоянно слышатся 
мягкие «снежные струны». 
Но даже если заменить в

♦  РЕКОМЕНДУЮ ♦

песнях северные географи
ческие названия, например, 
крымскими, все равно это 
будут песни о севере.

Мало того, я убеждена, 
что «Городок мой Кола» 
или «Мачтовый город» раз
летятся по стране и люди 
будут петь о Коле и Мур
манске так же, как поют о 
Свердловске или о Киеве, 
благодаря Радыгину и 
Майбороде. И, может быть, 
для многих молодых людей 
эти песни послужат своеоб
разной комсомольской пу
тевкой на стройки севера, 
или на корабли Мурман
ского рыболовного флота.

Совсем недавно, во вре
мя телепередачи о Ковдоре, 
мне посчастливилось быть 
первой исполнительницей 
песни о Ковдоре. Ее Мала
хов и Тимофеев написали 
по горячим - следам своего 
пребывания в нашем моло
дом городе. Там есть слова 
и про изумрудные ручьи, и 
про девушку с фабрики в 
Ковдоре, и про парня с 
рудника. Музыкальный ру
ководитель нашего Дворца 
культуры Александр Беду- 
ля отозвал меня:

— Послушай, забери но
ты, мировая песня, мы ее 
на Май выдадим!

Да, песни про Ковдор в 
«Снежных струнах» нет, 
она написана после выхода 
книги в свет. И, значит, 
первый опыт совместной ра
боты композитора и поэта 
позволяет надеяться, что их 
творческое содружество 
принесет нам еще много 
минут радости.

Н. С ЕЛ ЕЗН ЕВ А , 
крановщица цеха под
готовки производства.

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIH IIIIIIIH
«РУДНЫЙ КОВДОР»
30 апреля 1975 года

5 стр.



СПАСИБО, КОЛЛЕГИ!
Каждый раз, раскрывая 

свежий номер «Рудного 
Ковдора», вы читаете о тру
довых успехах своих това
рищей по работе, об их ув
лечениях и радостях. Не 
проходите мимо и критиче
ских заметок, в которых 
поднимаются насущные во
просы комбината и города. 
И, возможно, благодарите 
авторов заметок за то, что 
они выразили ваши мысли, 
изложили ваши наблюде
ния, сказали о том, о чем 
вы сами хотели поговорить 
да все откладывали.

Под заметками, коррес
понденциями, зарисовками, 
фотографиями стоят в боль
шинстве тоже знакомые фа
милии. Для кого — по газе
те, а для большинства — 
по работе. Потому что ав
торы газетных материалов 
совмещают активную раб
коровскую деятельность с

выполнением прямых слу
жебных обязанностей. Мож
но, конечно, сказать, что пи
сать—это их увлечение. Но 
вернее будет, если мы на
зовем выступление наших 
рабкоров в газете выполне
нием партийного, граждан
ского долга.

И сегодня, воспользовав
шись предстоящим Днем 
печати, мы поздравляем 
своих активных помощни
ков с праздником, желаем 
им дальнейших творческих 
успехов и с удовольствием 
называем их имена. Это: 
машинист экскаватора руд
ника «Железный» А. Г. 
Азаренко, инженер техниче
ского отдела комбината 
И. К. Аникиев, начальник 
производственного отдела 
треста «Ковдорстрой» Ю. А. 
Бережной, главный врач 
Ковдорской больницы И. В. 
Викторова, фотограф ком

бината Н. Ганиева, секре
тарь парторганизации ГРП  
Н. Н. Голиков, механик 
участка АБОФ О. В. Гольм- 
дорф, председатель рудкома 
ЦТТ В. А. Городков, заве
дующий культурно-массо
вым отделом ДК А. Г. Да
ниловский, инженер кон
структорского отдела ком
бината Ю. И. Демин, ла
борант рудника «Желез
ный» J1. Г. Дорогова, пен
сионер Н. II. Екимов, агро
ном подхоза В. Ф. Захар
ченко, машинист крапа уча
стка «Севзапстальконструк- 
ция» Б. К. Зярский, ответ
ственный секретарь город
ской организации общества 
«Знание» М. И. Ильютович, 
заместитель начальника 
технического отдела комби
ната Ф. Б. Кампель, мастер 
рудника «Еиа» Н. Климов, 
начальник техбюро АБОФ 
Н. В. Королева, начальник

ОТК Н. Н. Кудимова.
бригадир электрослесарей 
АБО Ф  А. И. Кузнецов,
председатель завкома ТЭЦ 
В. А. Данилов, учительни
ца школы № 18 С. А. Ма
лышева, механик участка 
дробления А. Ф. Миролю- 
бов, начальник участка же
лезорудной обогатительной 
фабрики А. М. Милованов, 
секретарь парторганизации 
железорудной обогатитель
ной фабрики Н. В. Мороз, 
сменный мастер железоруд
ной обогатительной фабри
ки А. Д. Мурашкин, ин
спектор Госпожнадзора 
А. А. Назаренко, шофео
ЦТТ С. Б. Нахушев, секре
тарь парторганизации Ж К О  
Т. И. Носкова, лейтенант
милиции П. И. Орлов, элек
трослесарь электроцеха 
А. Г. Петров, заместитель 
начальника отдела треста 
«Ковдорстрой» А. Поли
щук, старший инженер
Ц ЗЛ  Т. Н. Поганкина, ин
женер техбюро рудника 
«Железный» Л. П. Поля
кова, секретарь парторга
н и з а ц и и  «Промстроя-1»

Н. И. Радостев, начальник 
штаба ГО комбината В. Н. 
Рыбальченко, инженер-эко- 
помист Ковдорской группы 
НИС Л. Н. Савин, машинист 
тепловоза станции «Ков- 
дор» К. Д. Силантьев, на
чальник вермикулитовой 
фабрики рудника «Ковдор» 
О. Н. Тихомиров, старший 
машинист бурового станка 
рудника «Железный» С. С, 
Тихомиров, медсестра ясли- 
сада «Солнышко» Л. А. 
Тухканен, заведующая биб
лиотекой профкома Ф. М. 
Узенбаева, руководитель 
фотокружка Д К  Н. В. Фи- 
латова, старший инженер 
по производственной эсте
тике комбината В. Н. Цах- 
ло, инструктор по санпро- 
свещенню К о в д о р с к о й  
больницы Л. Г. Хабарова, 
ученица 10-го класса «а» 
школы № 18 Т. Чащина, 
маркшейдер управления 
комбината Я. А. Чернигов
ский, старший продавец 
книжного магазина Н. Ф. 
Шабанова, инженер по соц
соревнованию ОТиЗа Е. М. 
Шевченко.

ВАШ
СМОТР,
СТЕНГАЗЕТЫ

Открытие выставки пер
вого тура смотра-конкурса 
стенных газет в завершаю
щем году пятилетки, состо
ится в День печати, 5 мая, 
во Дворце культуры.

К  участию в смотре при
глашаются стенные газеты, 
выходящие в цехах, участ
ках и службах Ковдорско
го ГОКа, а также анало
гичные издания, выпускае
мые на других предприяти
ях города — в тресте 
«Ковдорстрой», комбинате 
«Ковдорслюда», в леспром
хозе, геолого-разведочной 
партии, городской больни
це и т. д.

К конкурсу допускаются 
газеты, вышедшие ля aej»*- 
од с 1 января по 5 мая с. г. 
Редколлегии, решившие 
принять участие в конкур
се, должны позаботиться о 
том, чтобы их газеты былч 
доставлены в кабинет № 9 
Дворца культуры 4 мая 
или, крайний срок, до 11 
часов утра 5 мая. При этом 
обязательно нужно позабо
титься о том, чтобы и по
стороннему лицу было по
нятно, органом чьей пар
тийной, профсоюзной, ком
сомольской организации и 
администрации д а н н а я  
стенгазета является.

Тогда же, 5 мая, в боль
шом зале Д К  состоится 
торжественное заседание, 
посвященное Дню печати. В 
программе его—награждение 
наиболее отличившихся раб
коров «Рудного Ковдора» и 
активистов «малой прессы». 
В заключение — сборник 
киножурналов «Фитиль».

Начало в 17 часов.

— Тут пришло хорошее 
сообщение, —  Изосим Кон
стантинович замялся, вертя 
в руках листок, — наши 
хоккеисты удачно выступи
ли в Мурманске. Они завт
ра приедут, а про них уже 
в газете написано! Это же 
стимул какой.

Изосим Константинович 
часто заглядывает в редак
цию и как никто другой по
нимал, что просил фактиче
ски невозможного. Четверг. 
Редакционная бригада а 
Кандалакше, газета давно 
смакетирована а по вре
мени — уже и сверстана. 
Чтоб внести в готовую по
лосу изменения, да еще по 
телефону— на это мы идем 
в самых экстроординарных 
случаях. Если идем вообще. 
И все же председатель со
вета ДСО комбината решил
ся на необычную просьб/. 
Знает, что ему не откажут. 
Всегда трудно отказать—че
ловеку, чье отношение •< 
делу вызывает уважение. 
А в данном случае положе
ние усугублялось еще и 
тем, что это была первая 
такая просьба Аникиева.

Прямые обязанности ин- 
женера-горняка техниче
ского отдела И. К. Аникие
ва далеки от спорта. И по
этому, когда года полтора 
назад его избрали предсе
дателем совета спортивно
го общества, многие в ком
бинате недоумевали. Нуда, 
известный в городе лыж
ник, но ведь в прошлом! 
Теперь только по старшему 
возрасту выступает. Многие 
его сверстники прочно пе
решли в разряд компетент
ных болельщиков, а он все 
еще бегает. Бывает, и что?

Спорткомплексу Ковдор
ского ГОКа, говорят, могут 
позавидовать иные район
ные центры области. Ста
дион, плавательный бас
сейн. Правда, соревнования

Организовал и написал
почему-то не собирали до
статочного количества уча
стников. Это с эллегической 
грустью констатировали на 
очередной профсоюзной 
конференции и переходили 
к насущным задачам. Дей
ствительно, что делать, ес-

метровок в зачет конкурса.
Тут, видите, семья це

лая — отец, мать и сын. Вы 
их, пожалуйста, не сокра
щайте, это важно.

В той заметке, конечно, 
ни слова не было о том, 
как Аникиев вместе с ра-

ли не идут люди. Значит, 
такие они в Ковдоре инерт
ные.

Первое знакомство Изо- 
сима Константиновича с ре
дакцией состоялось в на
чале осени. Зашел он и по
просил дать объявление о 
конкурсе «Лыжня-74 зо
вет!» Почему, мол, в дру
гих городах он проводится, 
а в Ковдоре нет? В следую
щем номере уже появилась 
маленькая заметка И. Ани
киева. В ней были фамилии 
дежурных на контрольном 
пункте и тех, кто начал на
матывать отсчет пятикило-

ботниками спорткомплекса 
размечал трассу конкурса, 
составлял список дежур
ных, договаривался с ти
пографией, чтоб талоны ус
пели отпечатать.

К началу спортивного ле
та преобразился и стадион. 
Оказалось, что можно на
сыпать и гаревые дорожки, 
и поле утрамбовать. По
явились в комбинате и знач
кисты ГТО. Председатель 
ДСО имел полное мораль
ное право агитировать за 
сдачу норм этого комплек
са. У него, одного из пер
вых на комбинате, на гру

ди засверкал золотой зна
чок ГТО.

А в газете рубрика 
«Спорт» стала постоянной. 
Многие заметки писал сам 
Аникиев, большинство же, 
как мы говорим «организо
вывал». Старался, чтобы ни 
одно интересное событие 
не проходило мимо внима
ния читателя. Назвать име
на призеров и участников
— не трудно, когда эти со
ревнования то ли по плава
нию, то ли по волейболу 
между спортивными коман
дами цехов комбината чет
ко спланированы и органи
зованы. А ведь никто Ани
киева от основной работы 
не освобождал.

Второй год в Ковдоре 
зимний спортивный сезон 
заканчивается состязания
ми лыжников на приз на
шей газеты. Они вылились 
в соревнования общегород
ского масштаба. Нынче, а 
начале апреля, приз разы
грывали восемь команд, 
более двухсот участников. 
А ведь инициатором созда
ния этого приза был опять 
же наш рабкор И. К. Ани
киев.

Ну, а то, что команда 
комбината, под руководст
вом своего капитана И. К. 
Аникиева, завоевала в этом 
году главный приз — это 
уже другая приятная под
робность. Спортсмен Ани
киев принес весомые за
четные очки на своей ди
станции и отвоевал дорогие 
секунды в эстафете, кото
рые помогли команде вый
ти на первое место.

На снимке: капитан команды 
лыжников Ковдорского ГО Ка 
И. К. Аникиев (справа) на це
ремонии вручения приза «Руд 
ного Ковдора».

Фото А. Жукова.

Д О Б Р О  П О Ж А Л О В А Т Ь !
Как и намечалось, 28 ап

реля отделочники и плот
ники Оленегорского специа
лизированного участка ре
монтно-строительного уп
равления закончили косме
тический ремонт зрительно
го зала Дворца культуры. 
Бригада маляров-штукату- 
ров Людмилы Степановны 
Кушты покрасила парадные 
двери, плотники бригады 
Владимира Семеновича Гу
сева установили кресла в 
зрительном зале. Холлы и 
кабинеты второго этажа 
также обновлены. К  Перво
му мая будет подготовлен 
и буфетный холл.

И отделочники, и плотни
ки трудились с огоньком. 
При хорошем качестве ра
бот они справились с ре
монтом досрочно.

Если называть поименно, 
то придется сказать о мно
гих. Но особо хочется от
метить работу бригадиров 
В. Гусева и Л. Кушты, 
плотников А. Сахорова и 
В. Щербакова. Умело ор
ганизует работу бригад 
мастер участка В. Ярошев.

30 апреля и 7 мая само
деятельные артисты Двор
ца культуры выедут с кон
цертами в Куропту и Ену.

А 1 Мая обновленный, 
празднично оформленный 
Дворец приглашает моло
дежь на первомайский бал. 
На 2 мая запланирован ве
чер отдыха для проживаю
щих в общежитиях.

5 мая детский сектор 
проведет утренник «Мы зна
мя Победы в руках проне
сем», а 7 мая кинолекторий

— «Красный галстук». Тема 
встречи: «Из юности — в
бессмертие».

Накануне Праздника По
беды, 8 мая, во Дворце со
стоится торжественное со
брание и большой празд
ничный концерт художест
венной самодеятельности.

9 мая духовой оркестр 
Д К  примет участие в тор
жественном городском ми
тинге в честь Праздника 
Победы.- В этот же день со
стоится конкурсный вечен 
коллектива управления ком
бината: «Ковдорскнй гор
но-обогатительный комби
нат от выборов до выбо
ров».

Г. СЕМ ЕНОВА, 
директор Дворца куль
туры имени 50-летия 
Октября.

Пожалуйста, потише
Микрорайон богат об

щежитиями. Красивыми 
современными домами. На
до думать, что в комнатах 
там созданы все условия 
для их обитателей. Так ска
зать, живи и радуйся. Хо
чешь — отдыхай, хочешь— 
телевизор смотри или му
зыку слушай.

На последнем «хочешь» 
нужно остановиться от
дельно. Потому, что тут 
кончается личное дело каж 
дого и начинается та сто
рона бытия, когда следует 
подумать о жильцах сосед
них домов. Многие комна
ты общежитий музицирова- 
ны по самому последнему 
слову техники. Тут и радио
лы, тут и магнитофоны, туг 
и мощные приемники.

Часто Микрорайон сотря

сается па волнах популяр
ных мелодий. Это какой- 
нибудь любитель шума из 
общежития выставляет в 
окно свой музыкальный 
ящик и врубает громкость 
до упора. С восьми и до 
ночи, а порой и позже гре
мит одна и та же пластин
ка. А в это время одни 
пришли о работы, кто про
сто болен, а в восемнадца
той школе замятия...

Мы знаем, что советы об
щежитий принимают меры 
к нарушителям тишины, хо
телось бы, чтобы они боро
лись с шумом и в дневное 
время.

ЗА ВЬЯЛ О ВА .
Микрорайон, 2. .

Редактор Я. МАХЛИН.

Этот номер газеты вы
шел на шести страницах.

Следующий номер «Руд
ного Ковдора» подписчики 
получат как обычно в пят
ницу, 9 мая.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 мая — Первомайский 

бал молодежи (19).
2 мая — Вечер отдыха 

хля проживающих в обще
житиях «Я гражданин Со
ветского Союза!» (19).

3 мая — Танцевальный 
вечер (20).

5 мая — Утренник «Мы 
знамя Победы в руках 
пронесем» (13), Торжест
венное собрание, посвящен
ное Дню печати. Большой 
зал (17).

7 мая — Кинолекторий 
Красный галстук» «Из

юности в бессмертие» (12).
8 мая — Городское тор

жественное собрание, по
священное Празднику По
беды. Большой празднич
ный концерт художествен
ной самод е я т е л ь н о с т и  
Цворца культуры (19).

9 мая — Торжественный 
митинг в честь Праздника 
Победы (12). Конкурсный 
вечер управления комбина
та «Ковдорский комбинат 
от выборов до выборов»
(19).

К И Н О
мая — «Жребий» (13,

15, 17).
2 мая — «Дети Дон-Ки

хота» (13, 15, 17). - ' j,
3 мая — «Морозко» 

Хорошенькое дельце» (Ы,
16, 18).

4 мая — «Псппи в стране 
Така-Тука» (13), «Послед
няя реликвия» (17, 19, 21).

6 мая — «Красная па
латка», в двух сериях 
(18-15, 21).

7 мая — «Мужчина и де
вушка» (17, 19, 21).

9 мая — «Дмитрий Кан
темир» (14, 16).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1 мая — «Антоша Pi,16- 

кин», «Ну, погоди!» (12.
3-45, 15-15, 17, 18-30, 20-15^

22). у
2 мая —- «Лаутары», 'в 

двух сериях ( I I ,  13-30, 16, 
18-30, 21).

3—5 мая -— «Повторный 
брак» (3—4-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 5-го; 16, 18-15.
Р0, 22).

5 мая — «Отроки во Все
ленной» (12, 14).

6 мая,—«Салют, Мария!», 
двух сериях (11, 13-30,

16, 18-30, 21).
7 мая — «О тех, когэ 

помню и люблю» (13-30),
Большая прогулка», в 

двух сериях (11, 16, 18-30, 
21).

8—9 мая — «Смелые лю- 
ци» (14), «Когда человек 
улыбнулся» (12, 16, 18, 20, 
22) .  ^

МЕНЯЮ
двухкомнатную благоуст
роенную квартиру в городе 
Раздане (Армянская ССР) 
ia квартиру в Ковдоре.

Обращаться: улица Слю
дяная, 3, квартира 32 (с 
18 до 22 часов).

Этот номер газеты в типогра- 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. В А Р 
НИ НА, верстали М. М. СО
Л О В Ь ЕВ А , Н. А. Ч А Р Ы К О В А , 
клише нарезал Л. Д. Н А БА 
ТОВ, печатали К. И. АНТУ- 
Ш ЕВА , Л . В. И В Л И Ц К А Я , 
А. П. С К О Б Е Л Е В А .

^ВСЕГДА РАДЫ
ВА Ш ЕМ У  ПРИХО ДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО НКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты), 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«г чного Ковдора».

♦ ДК ПОСЛЕ РЕМОНТА ♦ ; § ♦ П РО Ш У ♦. :♦  ДАЕМ СПРАВКУ ♦
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3343
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ДА ЗДРАВСТВУЕТ 30-я ГОДОВЩИНА 
П О БЕД Ы  СОВЕТСКОГО [НАРОДА 
В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙН

Трудовой
салют

Коллектив Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината апрельский план вы
пуска товарной продукции 
выполнил па 101,8 процен
та, железного концентрата
— на 102,2, отгрузки же
лезного концентрата — на 
102,3 процента.
""иеали з Ш  rtrwe-jmeiL
продукции на 3.004 тысячи 
рублей, что составило
109,2 процента месячного 
задания.

Сверх плана в апреле вы
пущено 6.637 тони ж елез
ного концентрата и добыто 
1.200 тонн руды.

•
Коллектив комбината 

«Ковдорслюда» в честь 30- 
летия Победы над фашист
ской Германией взял обяза
тельство план четырёх ме
сяцев выполнить к 25 апре
ля. Свое слово слюдодобыт- 
чики сдержали. За  четыре 
месяца они выпустили то 
варной продукции на 476 
тысяч рублей сверх плана, 
перевыполнили задание на
29 тонн флогопита, 441 топ
ну вермикулитового кон
центрата и 37 тонн сырья 
для слюдопласта.

Сверхплановой прибыли 
получено на 53 тыс. рублей.

Л. КОМАРОВА, 
старший экономист 
планово-экономическо- 

го отдела горно-обога- 
тительного комбината 
«Ковдорслюда».

•
План четырех месяцев 

завершающего года пяти
летки коллектив Енского 
леспромхоза выполнил ус
пешно по всем показате
лям. Вместо намеченных 69 
тысяч кубометров фактиче
ски вывезено 72 тысячи 688 
кубометров древесины. 
Вместо плановых 53 тысяч 
800 кубометров вывезено и 
разделано 57 тысяч 305 ку
бометров деловой древеси
ны. При плане 1 миллион 
151 тысяча рублей коллек
тив леспромхоза реализо
вал продукции на 1 мил
лион 230 тысяч рублей.

Коллектив смены № 4 
участка дробления железо
рудной обогатительной ф а
брики (начальник смены 
М. П. Напалков) успешно 
справился с принятыми со
циалистическими о б я з а- 
тельствами. По состоянию 
на 4 мая этого года смена 
продробила сверх плана 12 
тысяч тонн руды.

G ЗАСЛУЖЕННОЙ НАГРАДОЙ!
Накануне Перэомая за 

высокие достижения в тру
де и многолетнюю безуп
речную работу на одном 
предприятии, в организа
ции орденом Трудовой сла
вы Ш степени награждены’ 
67 рабочих и мастеров Мур
манской области—работни
ков промышленности стро
ительных материалов, лес
ной и деревообрабатываю- 
щей промышленности и 
других министерств.

Среди награжденных есть 
имена и наших земляков из 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» и 
Енского леспромхоза:

Бобров Виктор Викторо
вич — бригадир штабелев- 
щиков древесины Ковдор
ского лесопункта Енского 
леспромхоза.

Кириенко Владимир Ива
нович — бригадир комсо- 
мольско-молодежной ком
плексной бригады горного 
участка рудника «Ена»

комбината «Ковдорслюда».
Машук Борис Семенович

— слесарь вермикулитовой 
промышленно-опытной ф аб
рики рудника «Ковдор» 
комбината Ковдорслюда».

Павлова Антонина Тимо
феевна — заготовщица слю
ды цеха промсырца рудни
ка «Ковдор» комбината 
«Ковдорслюда».

Петкус Станиславас Ива
нович бригадир проход
чиков рудника «Риколатва» 
комбината Ковдорслюда».

Попов Михаил Алексее
вич — бригадир укрупнен
ной бригады лесозаготови 
телей Ковдорского лесо
пункта Енского леспромхо
за.

Преснухин Виктор Ива
нович — горный мастер 
рудника «Риколатва» ком
бината «Ковдорслюда».

Щирица Василий Нико
лаевич — шофер автотран
спортного предприятия ком
бината «Ковдорслюда».

Герой Советского Союза, гвардии лейтенант в от
ставке Федор Федулович Коновалов уже пятнадцать 
лег живет и работает в Ковдоре. Трудится он в шестом 
строительном управлении, должность самая скромная — 
трубоукладчик. Ветеран войны показывает молодежи 
пример отношения к трудовому долгу.

Рассказ о боевом подвиге Ф. Ф. Коновалова и о 
том, как он трудится — читайте на второй странице.

На снимке: Федор Федулович Коновалов. Снимок
сделан вскоре после Дня Победы, в 1945 году.

САМЫХ ДОСТОЙНЫХ
Горняки, обогатители, 

строители, транспортники 
Ковдора па предвыборных 
собраниях поддержали 
предложение коллектива 
дважды орденоносного ком
бината «Апатит» имени 
С. М. Кирова о выдвиже
нии кандидатами в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по Кировскому из
бирательному округу №  496 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича 
Брежнева и бригадира эки
паж а бурового станка руд
ника «Центральный» ком
бината «Апатит» Ивана 
Ильича Ж угана.

Открывший одно из со
браний секретарь парткома 
Ковдорского ГОКа Б. П. 
Солонинов рассказал о 
жизненном пути товарища 
JI. И. Брежнева. Верный 
ленинец, беззаветно предан- ‘ 
ный великим идеалам марк
сизма-ленинизма, он отдает 
все силы, энергию, талант 
организатора делу строи
тельства коммунистического 
общества в нашей стране, 
повышению благосостояния 
советских людей. Л . И. 
Брежнев — неутомимый бо
рец за мир, он вносит вы
дающийся вклад в разряд
ку международной напря
женности, в укрепление 
дружбы между народами, в 
последовательное осуществ

ление Программы мира, 
принятой' XXIV съездом 
КПСС.

В заключение секретарь 
парткома призвал поддер
жать кандидатуру Леонида 
Ильича Брежнева, выдвину
того кандидатом в депута
ты Верховного С о в е т а  
РСФСР.

Выступивший затем стар
ший машинист экскаватора 
рудника «Железный» М. М. 
Подчапко призвал собрав
шихся поддержать канди
датуру Леонида Ильича 
Брежнева. Оратор внес 
такж е предложение поддер
ж ать выдвижение канди
датом в высший орган 
власти республики по Ки
ровскому . избирательному 
округу № 496 бригадира 
экипажа бурового станка 
рудника «Центральный» 
комбината «Апатит» Ивана 
Ильича Ж угана.

Говоря о жизненном, пу
ти И. И. Ж угана, высту
пающий сказал, что с 1964 
года трудовая деятельность 
Ивана Ильича связана со" 
становлением и развитием 
рудника «Центральный». 
Только за 1974 год он обу
чил передовым методам 
труда больше 25 буриль
щиков скважин. Экипаж, 
руководимый И. И. Ж уга- 
ном, успешно справляется с 
плановыми заданиями. За

высокие производственные 
показатели И. И. Ж угач 
награжден орденом Лени
на, орденом Октябрьской 
Революции, Л е н и н с к о й  
Юбилейной медалью.

Коммунист И. И. Ж уган 
принимает активное участие 
в общественной жизни. Он 
член Мурманского обкома 
КПСС. Его отличают чут
кость, принципиальность, 
глубочайшее чувство ответ
ственности за порученное 
дело.

Затем слово попросил 
старший машинист бурово
го станка рудника «Ж елез
ный» С. С. Тихомиров. Он 
сказал, что коллектив руд
ника, встав на предвыбор
ную трудовую вахту, тру
дится с большим подъемом. 
Машинисты буровых стан
ков выступили инициатора
ми движения за повышение 
нормы выработки на пять 
процентов.

На предвыборных собра
ниях такж е выступили: ко
тельщик участка металло
конструкций ремонтно-ме- 
ханнческого цеха В. А. Л у
нев, кузнец этого же цеха 
С. А. Дерябин, слесарь це- 
£а КИПиА В. А. Глазков, 
шофер А. П. Никитин, сле
сарь В. И. Черепанов и 
другие товарищи. Они го
рячо поддержали выдвиже
ние в Верховный Совет

ф  15 ИЮНЯ
РСФСР кандидатур това
рищей Леонида Ильича 
Брежнева и Ивана Ильича 
Ж угана.

* * *
30 апреля состоялось об

щее собрание коллектива 
обогатительной фабрики 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината по 
выдвижению кандидата в 
депутаты Мурманского об
ластного Совета депутатов 
трудящихся по 83 избира
тельному округу.

Мастер смены участка 
дробления обогатительной 
фабрики М. П. Напалков 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты М ур
манского областного Сове
та депутатов трудящихся 
оператора участка дробле
ния Надежду Николаевну 
Воробьеву.

Выступающий ознакомил 
собравшихся с трудовой 
деятельностью Н. Н. Во
робьевой, дал высокую 
оценку ее работе, подчерк
нул активное участие в об
щественной жизни участка, 
фабрики, комбината, в ра
боте комсомолии.

Эту кандидатуру поддер
жали электрослесарь участ
ка дробления В. А. Застав- 
ский, слесарь Н. П. Черка
сов, машинист конвейера
А. М. Далба.

Собрание единодушно ре
шило выдвинуть кандида
том в депутаты Мурманско
го областного Совета депу
татов трудящихся по 83 из
бирательному округу На-

ТОРЖЕСТВА В ЧЕСТЬ 
ПРАЗДНИКА

С Е Г О Д Н Я
8 мая в 19 часов в по

мещении Дворца культу
ры имени 50-летия Октяб
ря состоится общегород
ское торжественное собра
ние, посвященное 30-летию 
Победы. На нем участни
кам Великой Отечественной 
войны будут вручены юби
лейные медали «Тридцать 
лет Победы в Великой Оте
чественной войне 1941 — 
1945 гг».

З А В Т Р А
9 мая в 12 часов на пло

щади Ленина будет прове
ден общегородской митинг 
в честь Праздника Победы. 
После митинга делегации 
организаций и предприя
тий города, комсомольцы 
и пионеры школ возложат 
венки на братскую могилу.

ВТОРОЙ РАЗ
Производственно-массовая 

комиссия профкома подве
ла итоги работы сквозных 
смен в апреле. Первое мес
то, как и по итогам марта, 
присуждено смене JVs 4: 
рудник Железный» (мас
тер В. М. Ефимов) — цех 
технологического транспор
та (механик А. В. Чухарес, 
бригадир А. Т. Курило) — 
участок дробления ж елезо
рудной обогат и т е л ь н о й  
фабрики (мастер М. П. Н а
палков). Диспетчер комби
ната Л . М. Фадеева.

ДЕНЬ ВЫБОРОВ +
дежду Николаевну Воро
бьеву.

* * *
В этот же день выдвиже

ние кандидата в депутаты 
Мурманского областного 
Совета депутатов трудя
щихся состоялось в управ
лении механизации строи
тельства треста «Ковдор- 
строй».

Начальник управления
Н. П. Поздняков предло
жил выдвинуть кандидатом 
в депутаты областного Со
вета депутатов трудящихся 
машиниста компрессора Н а
деж ду Михайловну Авхуг- 
скую.

Выступающий дал под
робную характ е р и с т и к у
Н. М. Авхутской, высоко 
оценил ее общественную 
деятельность и рекомендо
вал собранию поддержать 
кандидатуру.

Выдвижение Н. М. Ав
хутской кандидатом в де
путаты областного Совета 
депутатов трудящихся под
держали машинист крана 
Г. Ф. Тельменов, автокра
новщик Л. Л . Саян, сле
сарь Г. И. Шкунов, меха
ник В. С. Евплов.

Собрание постановило:
выдвинуть кандидатом п 

депутаты Мурманского об
ластного Совета депутатов 
трудящихся по 84 избира
тельному округу от кол
лектива управления меха
низации строительства 
треста «Ковдорстрой» На
дежду Михайловну Авхут- 
скую.



Трудовой 
салют

По итогам социалистиче
ского соревнования в пер
вом квартале завершающе
го года пятилетки коллек
тиву ОРСа Ковдорского 
ГОКа присуждено Перехо
дящее Красное знамя Ми
нистерства т о р г о в л и  
РСФСР. ОРСу вручен так
же переходящий вымпел 
Кировского горкома КПСС, 
горисполкома, горпрофсою- 
за и ГК ВЛКСМ.

ф  РУДНИК 
«ЖЕЛЕЗНЫЙ»

Горняки с начала года 
приняли повышенные со
циалистические обязатель
ства, в которых дали слово 
к 30-летию Победы совет
ского народа в Великой 
Отечественной войне вы
дать «на гора» 25 тысяч 
тонн руды сверх плана. 
Только по итогам четырех 
месяцев эта цифра соста
вила... 32,2 тысяч тонн.

•  цтт
Пять водителей больше

грузных самосвалов пре
поднесли своеобразный тру
довой подарок в честь 30- 
летнего юбилея Победы. 
Они намного перекрыли со
циалистические обязатель
ства четырех месяцев. С. Б. 
Нахушев перевез за этот 
период 52,2 тысячи тонн 
горной массы вместо 44 ты
сяч тонн согласно обяза
тельствам, В. С. Гужавин
— 65 тысяч тонн вместо 
57,2, В. Т. Головкин 59,6 
вместо 52,8, В. В. Костин — 
64,7 вместо 58 и В. К. Ко
лосов 43,6 тысяч тонн вмес
то 40,4 тысячи тонн.

Шоферы п е р е д о в о й  
бригады цеха, руководимой
А. Т. Курило, в честь зна
менательной даты перевез
ли с начала года свыше 
92 тысяч тонн горной мас
сы сверх плана, а с начала 
пятилетки тонны горной 
массы, транспортированной 
сверх задания, составляют 
на сегодня более 848 тысяч.

#  РУДНИК 
«КОВДОР»

Заготовители промсырца 
встречают День Победы 
успешным выполнением 
обязательств 100-дневной 
вахты. Они выпустили на
3,2 тонны больше пром
сырца флогопита, на . 11,4 
процента повысили произ
водительность труда, пода
ли и внедрили два рацио
нализаторских предложе
ния.

З а  летчика-штурмана
А. Ф. Шабанова, погибше
го в мае сорок пятого под 
Ковдором, рабочие и слу
жащие цеха отработали 54 
дня. На строительство па
мятника героям-воинам пе
речислено свыше 500 руб
лей.

Ф  ВПЕРЕДИ 
СЕДЬМАЯ

Успешно закончили тру
довую вахту в честь слав
ного 30-летия бурильщики 
седьмой бригады, руково
димой С. Н. Артеменко. 
Они ежесменно, согласно 
обязательству, выполняли 
норму в течение вахты ча 
110 процентов. И набурили
1.840 погонных метров раз
ведочных скважин вместо
1.660 но плану.

Л. СМИРНОВА,
старший экономист
Ковдорской ГРП.

ВОСЕМНАДЦАТЬ 

БЛАГОДАРНОСТЕЙ
Пятнадцать лет работае1 

в Ковдоре ветеран Великой 
Отечественной войны гвар
дии лейтенант в отставке 
коммунист Ф едор Федуло- 
вич Коновалов. Не взирая 
на возраст, состояние здо
ровья, он полон сил и 
энергии, и трудится в бри
гаде трубоукладчиков на
равне с молодыми рабочи
ми. Члены бригады Телен- 
кова и работники шестого 
строительного управления 
гордятся тем, что в их кол
лективе работает такой че
ловек — ветеран войны, 
Герой Советского Союза, 
кавалер ордена Ленина и 
ордена Отечественной вой
ны I степени.

Из пятнадцати лет, про
веденных на Севере, д е 
сять Ф едор Федулович 
посвятил работе в шестом 
строительном управлении, 
буквально со дня его осно
вания. За этот период Ф е
дор Федулович восемна
дцать раз поощрялся за 
успехи в труде, и не толь
ко по управлению.

Трижды «Главмурманск- 
жилстрой» награждал Ко
новалова почетными гра
мотами, дважды его порт
рет заносили на Доску по
чета Главка.

В. МЕРУАЛОВ, 
работник СУ-6.

Без инициативы и па вой
не никак нельзя. Но снача
ла научись выполнять то. 
что тебе поручено. Выпол
нять «от» и «до». Толково, 
грамотно. Это не так про
сто, как кажется. Но это и 
необходимо. Потому что 
успех операции на твоем 
участке фронта зависит в 
первую очередь от того, 
как/ справишься со своим 
заданием, как ты сумеешь 
проявить свои профессио
нальные военные качества.

подн разберись, кто свой, 
кто чужой. Короче, и раз
ведчикам, и командиру бы
ло не до смеха, когда уже 
в нашем расположении ока
залось, что «язык» со свя
занными руками и кляпом 
во рту — тот незадачливый 
сапер...

А началась для меня вой
на под Киевом. В пятницу 
еще вернулись с учебных 
стрельб в военный городок, 
а утром в воскресенье, 22 
июня, уже вели стрельбу

с нами пошел собаковод со 
специально обученной со
бакой. Она и сбросила ми- 
пу па рельсы. Прямо перед 
вражеским эшелоном. Фей
ерверк получился основа
тельный. А когда верну
лись, комбат мне фотокар
точку показал того перека- 
реженного состава. Это на
ша воздушная разведка з а 
сняла результат диверсии.

Потом был прорыв меж 
ду Полоцком и Витебском. 
Меня представили к иа-

реправили почти без потерь 
и это помогло решить ис
ход операции. За  нее мне 
и присвоили звание Героя 
Советского Союза.

Приходилось и мосты со
оружать, н гати через бо
лота, и минные поля ста
вить и разкинировать. И 
всегда успех обеспечивала 
хорошая порфессиональная 
подготовка. Я не скажу, 
что инициатива — недозво
ленная в армии штука. Она 
всегда нужна. Но в первую

Инициатива
в бою

Вспоминается несколько 
анекдотичный, но поучи
тельный случай. И офице
ры, и солдаты чувствовали, 
что скоро поступит приказ 
на форсирование Западной 
Двины. Хотя бы потому, 
что из армии требовали до
стать «языка». У саперов, а 
я тогда командовал взво
дом инженерной разведки 
саперного батальона, зад а
ние известное -— проделать 
скрытно проходы в минных 
полях и в проволочном за 
граждении, пропустить че
рез них разведчиков.

Один из моих бойцов, на
до сказать, мастер своего 
дела, справился с заданием 
отлично, но вместо того, 
чтобы вернуться в окопы, 
решил на свой риск добыть 
«языка». Добрался он до 
гитлеровских траншей, вы
ждал, выбрал себе фашис
та поо<;анистей и бросился 
его связывать. Ночь. Две 
фигуры покатились по зем
ле. А в это время и раз
ведчики подоспели. Темно,

боевыми по фашистским 
самолетам.

Участвовал в боях под 
Харьковом, брал Ростов. 
Сдерживали фашистов, что 
рвались к Сталинграду. 
Там, под Ростовом, я и от
крыл личный боевой счег 
плененных гитлеровцев. Ко
роткая учеба в Новосибир
ске, и вот, в погонах млад
шего лейтенанта, принял 
взвод инженерной развеа- 
ки.

Работа в основном была 
саперная. Но и в диверси
ях доводилось участвовать. 
Группе поручили вывести 
из строя железную дорогу 
во вражеском тылу. Линию 
фронта перешли без проис
шествий, добрались до мес
та, продежурили две ночи, 
но так и ушли ни с 'чем. 
Уж очень тщательно ф а
шисты охраняли дорогу. 
Через каждые пятьдесят 
метров — часовой. Скрыт
но никак не подберешься.

Отдохнули и опять через 
линию фронта. На этот раз

граждению орденом Отече
ственной войны I степени. 
Накануне прорыва комму
нисты приняли меня канди
датом в члены партии. А 
через год, тоже накануне 
большого выступления — 
форсирования Западной 
Двины — я стал коммунис
том.

Тогда наши разведчики 
все же захватили «языка», 
и не одного. И вскоре на
ступила очередь саперов 
показать все свое профес
сиональное м а с т е р с т в о .  
Взвод мой получил задачу 
обеспечить переправу пол
ка. Сначала на тот берег 
скрытно переправил радис
та и пулеметчика для ох
раны. Это обеспечило при
цельный огонь артиллерии.

Под ее прикрытием само
дельный паром из бревен 
сделал не один рейс между 
берегами. На нем, в основ
ном, переправляли технику. 
Д ля личного состава тоже 
заготовили кое-какие плав
средства. Словом, полк пе-

очередь проявляй ее в рам
ках отведенного для тебя 
задания. Чтоб обеспечить '*  
выполнение приказа в нуж 
ный час, в нужном месте.

Я уверен, что стрелковый 
полк переправился бы че
рез Западную Двину и без 
помощи саперного взвода.
В конце концов не такая 
уж  хитрая штука плот свя- 
зать и плотики соорудить.
Но саперы-профессионалы 
сделали это лучше и быст
рее, и скрытно притом. Чем 
и дали возможность полку 
сохранить силы для броска.
А когда сделали свое дело
— можно н инициативу 
проявить: участвовать в
прорыве наравне со стрел
ками. Потому '  что, когда ^  
наступление, удержаться 
трудно.

Ф. КОНОВАЛОВ,
Герой Советского Со
юза, гвардии лейте
нант в отставке, тру
боукладчик строитель
ного управления № 6.

И СНОРОВКА
Когда вспоминаю о 

прошлых фронтовых де
лах, невольно в памяти 
вырисовывается первое бое
вое крещение. Мне приш
лось получить его в райо
не городов Белов и Калуга 
на Тульско-Московском на
правлении в 1942 году. 
Так получилось, что в зе
нитно-артиллерийский полк 
мы попали вместе с млад
шим братом Ваней. К тому 
времени воевали и осталь
ные три моих брата: Гри
горий, Федор и Яков.

Отбивая непрерывные 
атаки гитлеровцев на зем
ле и с воздуха полк вел 
кровопролитные бои. Осо
бенно досаж дала штурм э- 
вая авиация. Вокруг раз
рывы и даж е собственной 
спиной защититься нельзя, 
нужно встречать незванных 
гостей огнем. Я как солдат 
выполнял поставленную за 

дачу, но необходимой сно
ровки еще не было.

Ранение, госпиталь и 
снова бои. Участвовал в 
них уже в должности пом- 
комвзвода автоматчиков, 
которые были приданы тан
ковому корпусу.

Я не верю в абсолютное 
бесстрашие. Но у обстре- 
ленного бойца появляется 
та самая сноровка, умение 
приноравливаться к обста
новке, без которых вы
стоять невозможно.

Танковый корпус держал 
сначала оборону, а потом 
перешел в наступление на 
Курской дуге в направле
нии станции Поныри. А 
вскоре мы вступили на род
ную украинскую землю. Я 
остался в строю несмотря 
на ранение.

Танковый корпус был 
введен в прорыв в направ
лении на Бобруйск. Там-то 
и довелось возглавить

взвод. Мы уничтожили два 
бронетранспортера, несколь
ко пулеметов и до роты пе
хоты.

Запомнились бои за 
Брест. Тогда мы еще ниче
го не знали о героическом 
гарнизоне крепости. Но ф а
шисты, видимо, запомнили 
урок начала войны и в 
свою очередь решили сде
лать из Бреста неприступ* 
ный бастион. Долго гото
вились, противотанковый 
ров, заполненный водой, 
перед городом вырыли. Но 
наши войска обошли кре
пость с двух сторон и по
кончили с вражеской груп
пировкой в течение несколь
ких дней.

Трех братьев забрала у 
меня война. Григорий был 
тяжело ранен под Сталин
градом, Яков — на терри
тории Германии. Умерли 
они от ран вскоре после 
войны. Младший Иван про
шел с моей первой зенит
ной частью до Днепра, фор

сировал его в районе Днеп
ропетровска. Ни осколки, 
ни пули его не тронули, 
скончался от «мирной» про
студы.

Закончить эту заметку 
хочется письмом сына С а
ши, получил я его накануне 
Первомая. На конверте с 
солдатским треугольником 
обратный адрес — «Поле
вая почта»: «Вчера вместе 
с девятнадцатью ребятами 
мне вручили знак «За отли
чие в службе» II степени. 
Проверку недавно сдал на 
«отлично» и представлен к 
знаку «Отличник Советской 
Армии».

Сейчас не та, конечно, 
техника, что была в годы 
войны. Требования к солда
ту неизмеримо возрасли. И 
приятно, что молодое по
коление серьезно относится 
к овладению воинским м а
стерством.

П. ГЛАДЧЕНКО, 
старшина, начальник 
финансово-сбытов о г о  
отдела комбината.

Коммунист Петр Степа
нович Гладченко многим 
товарищам в комбинате из
вестен не только благодаря 
должности начальника фи
нансово-сбытового отдела. 
Он постоянный методист в 
сети политпросвещения, ак
тивный дружинник. Кажет
ся, ни одно дежурство ра
ботников управления ком
бината не обходилось без 
его участия. Меньше из
вестна его боевая биогра
фия. А ведь старшина 
Гладченко прошел почти 
всю войну. Первую боевую 
награду — медаль «За от
вагу» — он получил за от-

П о э з и я  цифр
вагу в бою на Курской ду
ге. А вскоре к медали 
прибавился орден Отече
ственной войны II степе
ни.

Финансовый отдел — не 
такое служебное место, ко
торое поддается вдохно
венному рассказу. Цифры, 
сводки, телефонные пере
говоры с потребителями 
продукции. Как известно, 
среди основных показате
лей работы предприятия 
есть пункт «реализация». 
Конечно, имеются догово

ры, по которым потреби
тели обязаны принимать 
продукцию. Но Череповец
кий завод зимой затова
рился и на экспорт кон
центрат не принимали.

Сказать, что Петр Степа
нович в то время буквально 
висел на телефоне, значит 
ничего не сказать. Наконец 
из Медвежегорска посту
пило сообщение, что порт 
готов принять 30 тысяч тонн 
ковдорского концентрата 
для последующей отправки 
в Магнитогорск. А ведь до

того нужно было подгото
вить площадки, найти рабо
чую силу и так далее. Ре
зультат такой — план пер
вого квартала по реализа
ции продукции комбинат 
выполнил.

Примерно такая же си
туация повторилась и в ап
реле. Но на этот раз «вы
ручил» Мурманский порт.

Словом и цифры, если к 
ним присмотреться, тоже 
могут интересно расска
зать о человеке.

Ф. БУРЦЕВ, 
заместитель директора 
комбината, старший 
лейтенант запаса.

+  ИЗ ФРОНТОВОЙ 
ТЕТРАДИ ф

Освобож- 

ценный 
город

Еще в пожарах
полыхаешь,

Освобожденный
от врагов. 

Сегодня ты опять
вступаешь 

В семью советских
городов.

Мать долго смотрит —
ищет сына. 

Стремится дочь найти, 
отца.

Усталые шагаем мимо,
Но бьются радостно

сердца.'

На площадях оживших, 
гулких 

Толпа веселая шумит. 
Красноармеец

в полушубке 
О чем-то с жаром

говорит.

Саперы звонко чинят
стрелки,

Затянут дымом горизонт 
Затихли звуки

перестрелки,
На Запад,

вдаль уходит фронт.

К). ШАБАНОВ, 
гвардии лейтенант в 
отставке, и н ж е н е р  
ОКСа.
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Г Р А Н И Ц А  В О Г Н Е
В первые дни Великой 

Отечественной войны на 
Кандалакшском направле
нии воины-пограничники 
прикрывали отход воинских’ 
частей на новые оборони
тельные рубежи и наноси
ли врагу большой урон.

С 13 но 20 сентября 
1941 года пограничный от
ряд под командованием 
Героя Советского Союза 
полковника Г. А. Ж укова 
совершив глубокий рейд в 
тыл противника, разгромит 
разведотряд немецкой ди 
визии «Норд» СС числен
ностью до двух батальонов 
и штаб 392 пехотного полка 
гитлеровцев. Пограничники 
уничтожили три зенитных 
орудия, пять самолетов, 
радиостанцию. В разгром
ленном вражеском штабе 
взяли важные оперативные 
документы: позывные диви
зии «Норд» СС, радиотаб
лицы 169-й пехотной дивч-

зии, таблицы взаимодейст
вия с авиацией, боевой 
приказ дивизии «Норд», 
карты, схемы.

В день XXIV годовщины 
Октября пограничный отряд 
во время тяжелого оборо
нительного боя в районе 
Алакуртти подбил четыре 
фашистских танка, две; 
танкетки, две автомашины, 
уничтожил пять тяжелых 
минометов, пять ручных пу
леметов и свыше трехсот 
гитлеровцев.

В этом бою воины-по
граничники показали образ
цы бесстрашия, самоотвер
женности, беспредельной 
преданности Родине и обес
печили отход стрелкового 
корпуса Северного фронта 
на новые рубежи. Так со
общала сводка Советского 
информбюро в ноябре 41-го.

В том памятном бою 
особой отвагой выделился 
сержант Иван Павлович

Быков. Дваж ды  раненный, 
он поднялся н увлек за со
бой весь взвод, первым 
ворвался в окоп противни
ка и уничтожил пять гит
леровцев, ио и его настиг
ла третья,' смертельная ра
на. Сержант И. П. Быков 
до конца выполнил свой 
воинский долг и был, по
смертно награжден орденом 
Ленина, его именем- назва
на пограничная застава.

Смелые.- рейды в глубо
кий тыл врага в районе 
Ковдора совершал разве
дывательный взвод погра
ничной комендатуры под 
командованием младшего 
лейтенанта В. В. М аксако
ва. Бойцы громчли вра
жеские гарнизоны, взрыва 
ли мосты. В феврале 1942 
года, возвращ аясь с зад а
ния, пограничники В. В 
М аксакова в районе реки 
Санкори-йоки в н е з а п н о  
столкнулись с превосходя

щей группой противника. 
Завязался бой. М ужествен
но сражаясь, пали смертью 
храбрых, но не уступили 
врагу, рядовой Э. Л . Не- 
знаев, старший сержант
В. С. Светлов, . сержант
И. А. Б ухтуев,1 младший
сержант А. М. Артюхин, 
ефрейтор Тимошков.

Героические подвиг* -но- 
. граиичников на защите се; 

веро’-западных рубежей на
шей Родины, навеки, впи
саны в историю Великой
Отечественной войны..

- П родолжая славные бое
вые традиции воины с зе
леным околыщком на. фу
раж ках зорко стоят- на 
страже священных рубе
жей нашей Родины, о вла
девают современной техни
кой, высотами пограничного 
мастерства, обеспечивают 
мирный труд жителей, вно 
ея этим самым свой вклад 
в выполнение величествен
ных планов партии по по
строению светлого будущего.

К. САВКОВ, 
майоп запася

ПОКЛОН ВАМ, СТЕФАНИЯ ГРИГОРЬЕВНА!
В состав комсомольско- 

молодежной бригады СМУ 
«Промстрой-1 и зачислен Ге
рой Советского Союза Ана
толий Бредов. Многим кол
лективам на Кольской зем
ле присвоено имя отваж
ного воина. Это и мы, 
строители, и экипаж БМРТ 
«Анатолий Бредов» «Сев- 
рыбхолодфлота», и пионер
ский отряд одной из школ 
города Апатиты.

Все мы стараемся д ер 
жать между собой постоян
ную связь. Постоянно пи
шем матери героя — Сте
фании Григорьевне Бредо
вой: отчитываемся перед
ней о выполнении своих 
обязательств, обо всех 
трудовых успехах, посе
щаем ее  дома. Так, летом, 
у Стефании Григорьевны 
побывал в гостях я, а во 
время зимних школьных

каникул на деньги, зарабо
танные нашей бригадой 
на воскреснике, к Стефа
нии Григорьевне съездили 
пионеры отряда имени 
Бредова школы №  2 го
рода Апатиты. Они расска
зывали ей о городе, об 
учебе, передали привет от 
строителей Ковдора.

Накануне Праздника По
беды мы отправили Стефа
нии Григорьевне Бредовой

письмо-рапорт об успеш
ном выполнении социали
стических обязательств, 
взятых нашей бригадой в 
честь 30-летия Победы и 
поздравили мать героя с 
этой знаменательной датой.

В. КОЗЛОВ, 
групкомсорг комсо-
мольско-молоде ж н о й 
бригады имени Героя 
Советского Союза
Анатолия Бредова.

Водитель цеха технологического транспорта Вален
тин Трофимович Головкин — ветеран войны. Его рат
ные подвиги отмечены боевыми наградами: двумя ме
далями «За отвагу», медалями «За взятие Варшавы», 
«За взятие Берлина», «За победу над Германией».

Бывший фронтовик — отличный производственник. 
И к боевым наградам прибавилась трудовая — «За 
доблестный труд. В ознаменование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина».

Фото Н. Ганиевой.

МЫ ТЕРЯЛИ 
ДРУЗЕЙ БОЕВЫХ

—- А ты помнишь Колю 
Краснова? Комсорга мед
санбата? Его убило при 
переправе через Дунай. Мы 
стали рыть ему могилу 
около дороги, а тут очеред
ной налет мессеров. Бро
сились врассыпную. Колю, 
мертвого, снова изрешетило 
осколками...

Воспоминания. Они все 
больше полнятся при встре
че бывших фронтовиков.

О Коле я вспомнила, 
приехав уже в третий раз 
на встречу ветеранов меха
низированного Краснозна
менного ордена Суворова 
корпуса. 17 апреля в Моск
ве на площади перед Цент
ральным музеем Вооружен
ных Сил СССР собралось 
более 400 бывших фронто
виков. Со всех концов стра
ны: из Омска и Можайска, 
из Грузии и Армении, из 
Латвии и с Брянщины. Р а 
достные объятия, непрошен
ные слезы.

Наш корпус прошел слав
ный боевой путь от Кремен
чуга до Праги, от монголь
ских степей до Порт-Артура. 
Участвовали мы и в Ясско- 
Кишеневской операции, в 
освобождении Румынии, 
Венгрии, Болгарии, Чехо
словакии.

На встрече присутство
вал представитель диплома
тического корпуса Чехосло
вакии тов. Витенко. Он 
вспомнил, как освобождали 
Прагу. Жители чешской 
столицы и бойцы сопротив
ления строили баррикады. 
Гитлеровцы применили ста
рый фашистский прием: гна
ли перед собой, прямо под 
огонь женщин и детей. 
Дрались 1 тогда яростно, 
когда не хватало патронов, 
бросали камни. И было это 
весной, уже после Победы.

... — Помнишь в Пяти- 
хатках на Украине наш 
медсанбат размещался в 
двухэтажной школе. Опе
рационная па втором эта

же. Внезапно — воздушная 
тревога. Операционная сес- 
ра Катюша стоит у стола 
подает хирургу инструмент. 
Неожиданно прямое попа
дание в крышу школы. Воз
душной волной раненого с 
раскрытой брюшной по
лостью сбрасывает с опера
ционного стола, а Катю 
швыряет на раненого. Это 
его и спасло. А Катюша, 
когда мы ее подняли, была 
уже мертва.

Воспоминания. Голос па
мяти звучит в нас и сегод
ня, через 30 лет после по
бедных залпов, и будет зву
чать потом, дальше, ибо ве
лик подвиг советских лю
дей, давших миру мир.

А. СТРАУНАС, 
врач профилактория 
Ковдорского ГОКа, 
капитан медслужбы 
запаса.

В канун П р аздника П обеды  
клуб лю бителей  поэзи и  при
гласил ветеранов войны, уч а 
щ ихся школы № 18 и их р оди 
тел ей .

Первой слово бы ло п р ед о 
ставлено ветерану войны Агнии 
С траунас — врачу проф илак то
рия. (Е е  р асск аз вы только что 
прочли). Затем  выступил врач 
Георгий А ндреевич А ндреев . 
С пециально для р ебя т  ои р ас
ск азал , как^ воевали их свер ст
ники, как много они сд ел ал и , 
чтобы  ны неш нее поколение 
больш е не в идело войны. Сре
ди приглаш енны х бы ла и К лав
дия  В асильевна К олчанова.

Рассказы  ветеранов пер ем е
ж ал и сь  со  стихам и, которые 
прочли члены к луба  поэзии . Д а  
и ш кольники не остались в 
д ол гу . У чащ иеся 4-го клас
са «в » , подготовили ком пози
цию , посвящ енную  З о е  К осм о
дем ьянск ой , чье имя носит их 
пионерский отр яд, а  аги тбрига
д а  старш их классов рап ор това
ла о своих д ел а х  и показала  
худ ож еств ен н ую  ком позицию  
«Н икто не забы т, ничто не з а 
бы то» .

Ф ото Н. Ганиевой.

В годы Великой Отече
ственной войны жила я в 
родном городе Серове 
Свердловской области. В 
сентябре сорок второго, 
после седьмого класса, я 
пошла не в школу, а вместе 
с другими своими сверстни
ками поступила работать 
на завод. Когда нас, под
ростков, знакомили с р а 
бочим местом, многие шу
тили: «Детский сад». Ну, а 
мы постарались как можно 
скорей доказать обратное. 
Работали, как и взрослые, 
по 12 часов и не уходили с 
завода, не выполнив днев
ную норму.

Самым напряженным был 
сорок третий переломный 
год. На токарных станках 
мы изготовляли ящики для 
снарядов. Но их все равно 
не хватало, и после две-

ВСЕ Д Л Я  Ф Р О Н Т А
надцатичасовои смены шля 
мы на погрузку снарядов в 
вагоны. Слой снарядов, 
слой досок, и так до само
го верха.

Невозможно выделить 
какой-то день, когда было 
труднее всего. Зимы на 
Урале суровы, но зима со
рок третьего была особенно 
морозной. Мы становились 
цепочкой и по конвейеру, 
из рук в руки, передавали 
пятидесятикилограммо в ы е  

снаряды. Работали без ру
кавиц. Ладони прилипали 
к металлу. Но лозунг «Все 
для ’фронта!» пбмогал нам 
забывать о боли. Ведь отцы 
наши, старшие братья в 
это время терпели куда

большие лишения в боях.
Наш «детский сад» под

растал и вскоре стал ос
новной рабочей силой на 
заводе. Ведь старшие ухо
дили на фронт, даж е те, 
у которых была «броня». 
Уходили на фронт девушки 
и парни и из нашего моло- 
дрго коллектива. Уходя, д а 
вали нам наказы: «Рабо
тайте и за меня!» И мы 
трудились за всех своих 
товарищей, ушедших на 
фронт.

Радостная весть о Побе
де Советской Армии над 
фашистскими захватчика
ми застала нас на рабочих 
местах. Трудно передать 
чувство, которое охватило

всех в этот день. От 
счастья и смеялись, и пла
кали: наконец-то пережили, 
выдюжили! И сил приба
вилось от этого; известия. 
Смену закончили ударно.

После войны я работала 
счетоводом в Ж К О  посел
ка Волчанка. И там в 
1946 году нашла; меня на
града. В поселковом совете 
мне вручили медаль «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941— 
1945 гг.».

К. БАРАНОВА,
начальник финансово
го отдела централизо
ванной бухгалтерии 
треста «Ковдорстрой».

СТАРАЯ ЗАКАЛКА
У Капитолины Вячесла

вовны Барановой трое де
тей. Дочь преподает ма
тематику в семнадцатой 
школе. Старший сын слу
жит в армии. И младший 
готовится стать солдатом.

Преемственность поколе
ний. Капитолина Вячесла
вовна доблестным трудом 
в годы войны помогала 
солдатам защищать Роди
ну от врага. И сейчес на 
пост заступили ее сыновья.

Труд в годы войны. Те

перь труд во имя мира. 
Старая закалка помогает! 
и сейчас — через трид
цать лет. В тресте Капито
лина Вячеславовна с 1959 
года. За это время она 
поделилась практическим 
опытом со многими моло
дыми специалистами. Не
мало теплых слов о Капи
толине Вячеславовне могут 
сказать ее  бывшие учени
цы — бухгалтера Людми
ла Соловьева, Елена Алек
сандровна Пашникова и

другие.
А сейчас, в связи с ор

ганизацией в тресте цент
рализованной бухгалтерии, 
К. В. Барановой приходит
ся уделять уйму времени и 
труда подготовке специа
листов, которые находятся 
в ее подчинении. Но ведь 
для того, чтобы учить дру
гих, приходится учиться и 
самой.

Прилежная труженица, 
Капитолина Вячеславовна 
неоднократно награжда
лась Почетными грамотами. 
А за многолетнюю рабо
ту в тресте ей выдали

удостоверение кадрового 
работника.

Но заботы Капитолины 
Вячеславовны не ограничи
ваются ее  непосредствен
ными делами — узко по 
специальности. К. В. Ба
ранову профсоюзный кол
лектив треста избрал чле
ном ревизионной комис
сии объединенного по- 
стройкома.

Н. БУРДАНОВА, 
заместитель главного 
бухгалтера треста 
«Ковдорстрой».
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Мотор не заводился. Се

миклассник Вася Путилов 
только то и делал, что ле
вой рукой поворачивай 
штурвалик компрессии, а 
средним пальцем правой 
резко прокручивал воздуш
ный винт. Да еще подли
вал в моторчик горючую 
смесь.

Тут же стояли Коля Двор
ников из 5 класса школы 
№ 18, восьмиклассники той 
же школы Сережа Ботин v 
Коля Мельник, Вася Пути
лов и Алик Эйдельман из 
седьмого класса семнадца
той школы. Все мальчики— 
поклонники авиамодельно
го спорта. В апреле ездили 
на соревнования в Апати
ты, посвященные 30-летию 
Великой Победы. Возили с 
собой кордовые, планер
ные, резино-моторные мо
дели. У ребят это всего 
лишь второе выступление, 
поэтому, конечно, им труд
но было тягаться с опыт
ными авиамоделистами из 
других городов. Но юные 
ковдорчане обогатились 
опытом и сейчас, «умудрен
ные», готовятся к област
ным соревнованиям, кото-

Вечером пятого мая во 
Дворце культуры активис
ты низовой печати, рабочие 
корреспонденты «Рудного 
Ковдора» отметили День 
печати.

Украшением вечера яви
лась выставка стенных га
зет, которая привлекла вни
мание собравшихся обилием 
и разнообразием номеров, 
красиво оформленных и 
глубоких по содержанию.

Примечательно, что на 
в ы с т а в к е  представлены 
стенные газеты почти всех 
предприятий города.

На снимке: у стенда чле
ны редколлегий стенных 
газет. На переднем плане 
В. Кондрашкина (Ковдор- 
ский ГОК) и Н. Крылова 
(трест «Ковдорстрой»).

Фото Н. Ганиевой.

рые состоятся в конце мая.
Вот полигона нет. А для 

кордовых большой площад
ки и не требуется. Каких- 
то пятьдесят квадратных 
метров. И эта модель, ко
торую ребята пытаются за
пустить, могла бы свобод
но летать где-нибудь за 
стадионом. Там и площадка 
имеется, ее  бы только слег
ка бульдозером разрав- 
нять. А тут во дворе сем
надцатой школы и тесно, и 
опасно. Ведь модель кор
довая, следовательно, уп
равляемая с земли, и при
том воздушного боя. Там и 
болельщики пришли бы 
посмотреть на воздушные 
пируэты красных самолети
ков во время атаки.

Между прочим, с кордо
вых моделей воздушного 
боя начинают все авиамо
делисты. Это нечто вроде 
азбуки этого спорта, кото
рой необходимо овладеть 
Ведь запускать мгновенно 
после команды «Старт!» 
мотор, как того требуют 
условия соревнований, на
учить свою машину летать 
так, как ты хочешь — зна
чит победить.

Но оставим ребят на са
модеятельном полигоне у 
школы и побываем в ма
стерской, где рождаются 
модели, во Дворце куль
туры.

Там вас поражает оби
лие укрепленных по стенам 
самолетов в миниатюре 
различных марок и видов, 
обилие деталей будущих 
летательных аппаратов. И 
еще станков и инструмен
та, бумаги, фанеры, досок— 
сырья для детелей.

За одним из верстаков 
кропотливо что-то монти
рует Алеша Чубаров (5 
класс 18-ой школы). Ока
зывается учебную кордо
вую модель. Она у него 
первая. Ведь он всего м е
сяц занимается в кружке.

— Занятия у нас два ра
за в неделю, а сегодня 
хоть и воскересенье, но я 
пришел, потому что мне 
нравится это дело и раз 
есть время...

А рядом с Алешей — 
восьмиклассник Леня Бори
сов из той же школы. Ве
теран кружка. Его планер в 
Апатитах летал не так уж 
плохо. А сейчас Леня дела

ет копию самолета ЯК-18. 
Его модель будет делать 
все: взлет, посадку, фигу
ры высшего пилотажа и 
т. д. Перед Леней чертеж 
стабилизатора. Он подби
рает часть за частью, стро
го по размерам. Работа 
кропотливая и без любви к 
делу вряд ли пойдет.

А учиться есть у кого. 
Тут же на верстаке монти
рует шасси самолета Ана
толий Алексеевич Павлов— 
руководитель кружка. Мон
тирует на зависть, чисто и 
точно. Он — кандидат в 
мастера спорта. Сколько за 
девять лет занятия авиамо
делизмом он сделал плане
ров, копий самолетов! 
Опыт немалый. Теперь Ана
толий Алексеевич пере
дает его ребятам. И, как 
знать, может быть, со 
временем их детская увле
ченность станет делом 
жизни. И сконструирован
ные их руками самолеты 
будут охранять голубое 
небо, ставшее мирным 30 
лет назад благодаря их 
старшим братьям, отцам и 
дедам.

Б. ШАРЫПОВ.

Затяжная
раскачка

18 апреля 1975 года в на
шей газете опубликована 
корреспонденция главного 
инженера ОКСа ГОКа «Ков
дорслюда» В. И. Шияна 
«Дорогу монтажникам», в 
которой отмечалась не
удовлетворительная работа 
взрывников «Союзвзрыв- 
прома» и механизаторов 
шестого строительного уп
равления на строительстве 
вермикулитовой обогати
тельной фабрики.

Что же изменилось за 
три недели? Как ведутся 
работы на строительстве 
сейчас? С этими вопросами 
наш корреспондент вновь 
обратился к главному ин
женеру ОКСа «Ковдорслю
да» В. И. Шияну:

— Строительное управле
ние №  6 и «Союзвзрыв- 
пром» не только не увели
чили темпы работы на 
ВОФ, а, наоборот, даж е 
снизили их. СУ-6 устройст
во инженерных сетей ведет 
крайне медленно, цикл зем
ляных работ под корпус 
вторичного дробления до 
сих пор не выполнило. Из 
предусмотренных планом 
четырех месяцев 114 тысяч 
рублей по состоянию на 
1 мая это управление ос
воило только 5,1 тысячи. А 
к вертикальной планировке 
па материальном складе, 
контейнерной площадке, 
прирельсовой базе «Сиец- 
строймеханизация» вообще 
еще не приступала.

У строителей «Пром- 
строя-2» отставание в про
шлом месяце не уменьши

лось, как хотелось бы, а 
увеличилось па сто тысяч 
рублей. И теперь оно со
ставляет более 300 тысяч.

1975 год — год строи
тельства и год пуска вермп- 
кулитовой фабрики. П ро
шла уже треть года, а ген
подрядчик в полной мере 
фронта работ не дал пи од
ной из субподрядных орга
низаций.

Вот и получается, что 
даж е с учетом уточнения 
сетевого графика, отстава
ние, например, по земля
ным работам достигло уже 
17 дней.

И, наконец, самое глав
ное, что беспокоит. И зго
товление металлоконструк
ций «Главмурманскстрой» 
отнес па третий квартал, а 
ведь сразу же после вы
полнения площадок необ
ходимо монтировать желе
зобетонные перекрытия и 
оборудование.

И этот серьезный вопрос 
генподрядчик пока не ре
шил. /

Далее. Для того, чтобы 
сдать вермикулитовую ф а
брику в намеченный ила- # 
ном срок, генподрядчику 
необходимо срочно усилить 
работы. В среднем на 
стройплощадке ежедневно 
трудится 130 человек, а де
ло требует увеличить это 
число втрое, а то и больше. л~.

Ведь ввод в строй вер
микулитовой обогатитель. Ф 
ной фабрики включен в со- S1 
циалистические обязатель
ства Мурманской области 
па 1975 год.

ВНИМАНИЮ 
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 

ШКОЛ И РОДИТЕЛЕЙ!
В соответствии с требо

ваниями «Единых правил 
безопасности при разработ
ке месторождений полезных 
ископаемых открытым спо
собом» запрещается нахож 
дение людей в зонах отва- 
лообразования, работаю 
щих механизмов, вблизи 
уступов и откосов.

Администрация рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината настоятельно про
сит дирекции школ, препо
давателей и родителей про-

Тридцатиметровую баш 
ню Ковдорского телецент
ра или точнее, телевизион
ного ретранслятора, видно 
с любой точки города. Р я 
дом небольшое каменное 
здание, сама станция. За 
ней параболический облуча
тель или антенна, напоми
нающая огромную зеленую 
тарелку, поставленную «на 
попа». Нетрудно заметить, 
что она направлена своим 
раструбом в сторону Рико- 
латвы. Это неслучайно. 
Ведь с Риколатвинской про
межуточной радиорелейной 
станции мы получаем высо
кочастотные сигналы теле
передачи, которые в свою 
очередь на Риколатву дает 
Кандалакш а (опорная стан
ция). Туда поступают сиг
налы из Мурманска.

...В тот вечер дежурил ин
женер В. А. Питерский. Он 
провел в довольно уютную, 
несмотря на обилие различ
ных приборов, комнату. 
Рабочий верстак с тисками, 
дос^у с множеством инстру
ментов я увидел потом, 
сначала в глаза бросилось 
два светящихся голубых эк
рана — телевизора «Гори
зонт» и видиоконтрольного 
устройства. Вокруг шкафы 
с тумблерами, рукоятками, 
вольтметрами и т. д.

— Мы запускаем стан
цию утром, — начал пояс
нять Виктор Александро
вич. — Я имею в виду се
годняшний воскресный день.

НА ТЕЛЕБАШНЕ-ОБЛАКА
В это время выходим на 

связь с Кандалакшей и на
чинаем проводить конт
рольные измерения. Это 
еще не изображение, а 
только сигнал. По нему де
лается доводка четкости, 
устранение шумов, фон, и 
так далее.

Когда измерения закон
чены, Москва дает знако
мую всем таблицу. Ту, что 
бывает перед началом пе
редач. После этого включа
ем передатчик. Тогда уже и 
в домах ковдорчан можно 
настраивать телевизоры.

Рассказывая, В и к т о р  
Александрович п о к азал ,две 
телефонные стойки — звук, 
две телевизионные — изо
бражение. Комплекты иере- 
дачтиков рабочий и резерв
ный, стойку низкой часто
ты.

... Неожиданно на «Гори
зонте» пропало изображе
ние. Виктор Александрович 
завозился у передатчика. 
Сам при этом все время 
смотрел на осиллограф, оп
ределяя по сигналу есть 
или нет изображение. На 
конец, вскрыл нижний от
сек передатчика и там стал 
«колдовать». Сигнал на 
осиллографе вскоре приня а 
нужную форму, на экране 
телевизора появилось изо
бражение.

— Радиолампа «скаприз- 
ничала», — сказал В. А. 
П итерский,. закрывая отсек.

А в это время, подума
лось, кто-нибудь у себя в 
квартире вздумал крутить 
ручки своего телевизора. 
Немного терпения. У пас на 
ретрансляторе опытные спе
циалисты: В. А. и В. Е. Пи
терские, В. М. и Н. Г. Ко
робко, Р. И. Убелис, стар
ший инженер Д. Н. Седов. 
Кроме супругов Коробко ин
женеры и электромеханики 
работают уж е около девяти 
лет, почти с самого осно
вания РРС. Дело свое зна
ют отменно. А работа по 
скользящему графику га
рантирует обязательное де
журство одного специалис
та в течение -всех 24 часов

Сложнее при цветном 
изображении. Ш тат деж ур
ных придется, видимо, уве
личить. Правда, это будет 
не так скоро. Ведь для то
го, чтобы принимать сигна
лы цветного телевидения 
необходима сложная допол
нительная аппаратура. Л 
помещение нужно расши
рять. В Кандалакше, на 
опорной станции, уже есть 
цветное изображение, у нас, 
следовательно, дело за по
мещением и аппаратурой.

Б. КАШТАНОВ

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
10 мая — Танцевальный 

вечер (20).
14 мая — Педагогический 

лекторий для родителей
«Конституция СССР о все
общем среднем образова
нии и коммунистическом 
воспитании детей». Концерт 
детской художественной 
самодеятельности (19).

16 мая — Вечер отдыха 
коллектива Ковдорского 
ремонтно-строительного уча
стка Оленегорского РСУ 
(19).

17 мая — Вечер отдыха 
коллектива опытной фабри
ки «Десять трудовых лег» 
(19).

18 мая — Закрытие теат
рального сезона. Премьера 
спектакля народного театра 
по пьесе М. Рощина «Ва
лентин и Валентина» (18).

19 мая —- Концерт во- 
кально-инструменталь н о г о 
ансамбля «Славяне» Новго
родской филармонии (18-30,
21).

10 мая — «Чингачгук — 
большой змей» (12-30),

«Всего один месяц» (14, 16, 
18).

11 мая — «Тайна страны 
Земляники» (11), «Жить 
любовью» (17, 19, 21).

13 мая — «Плюс едини
ца» (17, 19, 21).

15 мая — «Свой среди 
чужих, чужой среди своих» 
(17, 19, 21).

17 мая — «Обезьяна с 
острова Саругасима» (11), 
«Несмотря ни на что» (14, 
16).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
8—9 мая — «Блокада»,

в двух сериях (12, 15, 18. 
2 1). '

9 мая — «Смелые люди» 
(10-30).

10 мая — «Повесть о
женщине» (14, 16, 18),
«Когда человек улыбнулся» 
(12, 20, 22).

11 — 12 ^ая  - «Вынуж
денное пари» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

13— 14 мая — «Свадьба 
по доверенности» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15 мая — «Мировой па
рень» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

ПОТЕСНИТЕСЬ!
Ввиду плановой застрой

ки территории владельцы 
гаражей и сараев, распо
ложенных в районе Новой

вести разъяснительную ра
боту с детьми о повышен
ной опасности нахождения 
на территориях карьера и 
отвалов. Задержанные"при 
нарушении «Правил» дета 
и подростки будут переда
ваться в органы милиции.

Напоминаем, что экскур
сии на территорию карьера 
(И организация походов, 
маршруты которых проле
гают в зоне от-валов, до
пускаются только с- пись
менного разрешения адми
нистрации рудника и в со
провождении ее представи
теля.

Редактор Я- МАХЛИН.

улицы, должны перенести 
их в сторону бывшей свал
ки.

В случае невыполнения 
этого требования построй
ки будут снесены без до
полнительного предупреж
дения.

Горисполком.
+

ЛЕГКОАТЛЕТЫ, 
НА СТАРТ!

9 мая, после торжествен
ного митинга, будет дан 
старт традиционной коль
цевой эстафете но улицам 
города, посвященной Пра
зднику Победы. Эстафета, 
состоящая из 13 этапов, 
стартует напротив магази
на детской книги, финиш — 
площадь Ленина.

Внештатный комитет 
по физкультуре и спор
ту при горисполкоме.

К о л л е к т и в  т р е с т а  « К о в 
д о р ст р о й »  с гл у б о к и м  п р и 
с к о р б и ем  и з в е щ а е т ,  что  по 
с л е  т я ж е л о й  и п р о д о л ж и 
т е л ьн о й  б о л езни  с к о н ч а л с я  
член  К П С С  с  1945 го да ,  
с т а р е й ш и й  р а б о т н и к  тр е ста  
« К о в д о р с т р о й » ,  у ч а с т н и к  
В ел и к о й  О т еч ест ве н н о й  в о й 
ны Ч ум аченко Иван А лек
сеевич, и в ы р а ж а е т  с о б о 
л е з н о в а н и е  с е м ь е  покойного .

Этот номер  газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. К О Н О ВА Л О В А , Н. ВАР-  
Н И Н А , верстала Н. А. ЧАРЫ-  
КОВА, клиш е нарезал JI. Д .  
НАБАТОВ, печатали К. И. АН-  
ТУШ ЕВА, Г. И. ТЕРЕН ТЬЕВА .

+  ГОВОРИТ И ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА ♦ ♦  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Типография- «Кандалакшский коммунист» Зак. 3467
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Честь высокого звания
В м арте прош лого года 

на участке дробления бы
ла создана комсомольско- 
м олодеж ная смена, кото
рую возглавил член ВЛКСМ  
Михаил Напалков.

С  тех пор этот коллектив 
идет в первых рядах, ус
пешно выполняя социали
стические обязательства. 
План четвертого года пя
тилетки смена заверш ила с 
больш им перевыполнением. 
Достойно несли ком сом оль
цы трудовую  вахту и в 
честь Праздника Победы.

Окончательный итог —  14,5 
тысячи тонн сверхплановой 
продукции.

Ритм трудовой жизни 
коллектива определяю т пе
редовики, такие, как сам 
вожак комсомольско-моло- 
дежной М ихаил Напалков, 
оператор Н адеж да Воробь
ева, слесарь Николай Чер
касов, электрик Владимир 
Заставский.

Но не только трудовыми 
делам и заполнена жизнь 
м олодеж и. Комсомольцы 
неустанно повышают свой

общ еобразовательный уро
вень, соверш енствую т про
фессиональное мастерство , 
р е г у л я р н о  занимаю тся 
спортом , активно участву
ют в общ ественной жизни.

В эти дни дружный кол
лектив стал на трудовую  
вахту в честь XXV съезда 
КПСС. Включаясь в борьбу 
за почетное право назы
ваться коллективом имени 
X X V  съезда КП С С , комсо
мольцы в своих о б язатель
ствах, в частности, записа
ли: «Качественно продро-

бить сверх плана 30 тыся 
тонн руды , повысить произ
водительность труда на 0,2 
процента, сэкономить 15.000 
киловатт электроэнергии, 
собрать 30 тонн м еталло
лома, отработать на благо 
устройстве территории ф а 
брики и улиц города по 20 
часов».

О бязательства высокие, 
но начало больш ом у делу 
уж е полож ено: 4,5 тысячи 
тонн в счет принятого обя
зательства продроблено.

И. ВЛАСЕНКО , 
председатель рабко
ровского поста желе
зорудной обогатитель
ной фабрики.

ЕСТЬ Ш Ш Т К А !
Седьмого мая экипаж бурового станка № 1 рудника 

«Железный» выполнил пятилетний план, досрочно спра
вившись со взятыми социалистическими обязательства
ми. Безусловно, такая победа стала возможной только 
•■уш одари слаженности, высокой профессиональной 

"^готорке, большой ответственности за порученное да- 
.о всех членов коллектива. По просьбе редакции своих 

товарищей представляет старший машинист Александр 
Иванович Филатов:
Машинист Павел М аткеев 

работает на буровом стан
ке с 1968 года. А  начинал 
он помощником в прослав
ленной буровой Ьригаде
В. Ф , Петухова, где прошел 
хорош ую  подготовку, изу
чил машину до винтика, 
Буквально отдается работе.

Не уступает в м астерстзе 
и Борис Ефимович Карз- 
сюк. Скоро исполнится д е 
сять лет, как он трудится 
в нашей бригаде. За маши- 

ухаж ивает, как на- 
ч вящ ий хозяин. И со вре
менем  не считается. Не уй
дет, пока не устранит неис
правность. В конце апреля 
был случай, когда в редук
тор перестала поступать
см азка. Борис Ефимович 
вовремя обнаруж ил это и 
тем  самы м предотвратил 
аварию, которая могла 
привести к длительном у 
простою станка.

Хорош о трудятся и по

мощ ники машинистов. О т 
них такж е зависит беспере
бойная работа механизма. 
Это Владимир Смирнов, 
Павел Михайлович Вовнен- 
ко, А лександр  Алексеевич 
Житников.

Володя Смирнов сочетает 
работу с учеоой, В этом 
году заканчивает одиннад
цатый класс школы рабо
чей м олодеж и. Времени у 
человека на все хватает. 
Когда весь день расписан 
по часам, а м ож ет быть, и 
по минутам , некогда разду
мы вать: трудно тебе или
нет.

А  у Александра Алексе
евича Житникова —  ср ед 
не-техническое образова
ние. Он горный техник. И 
это ем у значительно помо
гает в работе на буровом 
станке.

Житников и Вовненко, 
хоть и работаю т помощни
ками, имею т права маши

нистов бурового станка. V  
в лю бое время с успехом 
зам еняю т своих старш их то
варищей по работе.

Наш экипаж занесен в 
областную  Книгу Почета. 
Заслуга  в этом  —  каж дого 
члена коллектива.

Уверены мы в стабильной 
работе и на будущ ее . С  та 
кими лю дьми мож но рас
читывать на успех. Знаю , 
что не подкачают. Хотелось 
бы только пожелать, чтобы 
всегда и вовремя нас обе
спечивали ф ронтом  работ, 
а за нами дело  не станет.

По состоянию  на 1 мая, 
до  заверш ения пятилетнего 
плана, нам не хватало 537 
метров буровы х скважин. 
Экипаж за пять майских 
дней набурил недостаю щ ие 
м етры и в канун Праздника 
Победы рапортовал о за
верш ении пятилетки. За 4 
года 4 м есяца и 7 дней 
экипаж пробурил 103 ты ся

чи 800 погонных метров 
скважин.

Но не только тр уд  связы 
вает членов нашего* экипа
жа. На работе-то не очень 
разговориш ься —  время 
дорого . Лю бим мы прово
дить свободные дни где- 
нибудь на лоне природы.

И Вовненко, и Смирнов, 
и М аткеев —  заядлы е ры
баки. Подобные вы езды  не 
обходятся без ш уток и пе
сен . Главный запевала у 
нас Паша М аткеев . Все ор
ганизаторские тяготы  по
ровну делит с ним А л е к 
сандр Алексеевич Ж итни
ков.

Ну, а когда хорош о от
дохнеш ь, то и работается 
приятнее.

На снимке: старший ма
шинист бурового станка 
№ 1 рудника «Железный» 
Александр Иванович Фила
тов и машинист Борис Ефи
мович Карасюк.

Фото Н. Ганиевой.

15 ИЮНЯ — ДЕНЬ ВЫБОРОВ f

ДОВЕРИЕ
В поселках, городах, рай

онах нашего заполярного 
края проходят сейчас пред
выборные собрания.

Верных сынов и дочерей 
Родины называют северя
не своими кандидатами в 
депутаты городских, посел
ковых Советов депутатов 
трудящихся.

Коллектив рудника «Ж е 
лезный» Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната выдвинул кандидатом 
в депутаты по 187-му из
бирательному округу в 
Апатитский городской Со
вет депутатов трудящихся 
электрослесаря р у д н и к а  
Геннадия Николаевича Чи- 
кунова. Высокую оценку 
Г. Н. Чикунову дал высту
пивший на собрании маши
нист экскаватора М. М. 
Подчапко. Он сказал, чго 
Г. Н. Чикунов за свои про
изводственные успехи на
гражден знаком «Победи
тель соцсоревнования 1971 
года», выполняет ответст
венную общественную ра
боту: профсоюзный коллек
тив избрал его председате
лем рудкома, и Г. Н. Чи
кунов успешно справляется 
с этими обязанностями. 
Считаю, сказал выступаю
щий, что Г. Н. Чикунов'бу
дет достойным депутатом и 
с честью оправдает высокое 
Доверие коллектива.

Собрание единодушно эд>- 
становйло: 

выдвинуть кандидатом в 
депутаты по избирательно
му округу №  187 в Апатит
ский городской Совет депу
татов трудящихся Геннадия 
Николаевича Чикунова. ' 

Такие же собрания про
шли и в других цехах Ков
дорского горно-обогатитель- 
ного комбината.

Труженики железорудной 
обогатительной фабрики 
выдвинули кандидатом п 
депутаты по 182-му изби
рательному округу в Апа
титский городской Совет 
депутатов трудящихся на
чальника железорудной

обогатительной фабрики 
Анатолия Петровича Сидо- 
ренкова. Коллектив участ
ка обогащения железоруд
ной фабрики своим канди
датом в депутаты Апатиг- 
ского городского Совета по 
192-му избирательному ок
ругу — машиниста фильт
ров Татьяну Андреевну 
Трофименко.

Состоялись собрания в 
цехах Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
и по выдвижению кандида
тов в депутаты Ковдорско
го городского Совета депу
татов трудящихся.

Коллектив рудника «Ж е
лезный» выдвинул своими 
кандидатами машиниста 
бульдозера отвально-до
рожного участка Александ
ра Ивановича Красовского 
по 5-му избирательному ок
ругу и машиниста экскава
тора Павла Осиповича Це- 
ликова по 6 му избиратель
ному округу.

Собрание рабочих, инже-,. 
нерно-технических работни
ков и служащих цеха конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики Ков
дорского ГО Ка выдви
нуло кандидатом в Де
путаты Ковдорского город
ского Совета по 46-му из
бирательному округу элек- 
т'ромонтера электромехани
ческой лаборатории Любовь 
Николаевну Купцову.

Коллектив железорудной 
обогатительной фабрики вы
двинул кандидатами в де
путаты Ковдорского город
ского Совета депутатов 
трудящихся по 2-му изби
рательному округу — элек
трослесаря участка дробле
ния Никиту Васильевича 
Жигальцева; по 33-му из
бирательному округу —  ма
шиниста крана кранового 
хозяйства Анну Антоновну 
Чащину, по 59-му избира
тельному округу — брига
дира слесарей участка обо
гащения Валерия Тимофе
евича Кольцова.

Не померкнет 
никогда

Торжественное собрание 
тружеников предприятий 
Ковдора, посвященное Пра
зднику Победы, открыл 
председатель горисполкома
11. И. Шаманский. С докла
дом выступил член Киров
ского горкома КПСС сек
ретарь парткома Ковдор
ского ГОКа Б. П. Солони- 
нов.

Собравшиеся долго апло
дировали ветеранам войны, 
которым первым в Ковдоре 
в торжественной обстанов

ке на сцене Дворца куль
туры вручили юбилейные 
медали «Тридцать лет По
беды в Великой Отечест
венной в о й н е  1941 —
1945 гг.». Среди них были 
работники ГОКа «Ковдор- 
слюда» В. П. Байдуков,
С. А. Воробьев, А. Ю. Кра
сиков, Д. А. Лебедев, Г. Ф. 
Максимов, И. И. Погоня- 
лов, А. И. Пупов, С. П. 
Салынин, В. А. Тимофеев, 
работники Ковдорского гор- 
но-обогатительного комби
ната М. И. Войтенко, Я- А. 
Андрюшкин, П. К. Бирю
ков, Ф. В. Лунин, А. К. 
Ковгар, Л. Д. Каменева,
А. Д. Новиков, А. П. Пос
пелов, Н. В. Сергунин,

б р и г а д и р  комплексной 
бригады треста «Ковдор- 
строй» А. Ф. Даричев. 
Группе работников треста 
«Ковдорстрой»: В. С. Гаври
ловой, Ф. Ф. Давыдову, А. П 
Иванькову, Н. В. Серебря
кову, П. С. Ушакову и А. И. 
Филиппову — медали были 
вручены в клубе «Искра» 
на вечере, посвященном ве
теранам войны.* * *

Девятого мая площадь 
имени Ленина заполнилась 
людьми задолго до начала 
митинга. С трибуны в этот 
день прозвучали рассказы 
ветеранов войны, в том чис
ле выступил и гость наше
го города, бывший началь

ник пограничной заставы, 
лейтенант в отставке А. И. 
Тихомиров (его воспомина
ния читайте на третьей 
странице). Прозвучали с 
трибуны и слова тех, кому 
право жить, расти, тру
диться дала Победа. Затем 
представители предприятий 
и организаций города воз
ложили венки на братскую 
могилу воинов, павших в 
окрестностях Ковдора в го
ды войны.

Фото А. Воробъева и Н. 
Ганиевой.

З а  т о г о  п а р и л
Успешно справился с со

циалистическими обязатель
ствами, взятыми в честь 
30-летия великой Победы, 
коллектив флогопитовой 
фабрики рудника «Ковдор» 
ГОКа «Ковдорслюда».

К  Празднику Победы 
сверх плана выпущено 
промсырц^-флогопита 18,2 
тонны при обязательстве 15 
тонн. Производительность 
труда рабочих фабрики до

стигла 114,6 процента. За 
время вахты подано два 
рацпредложения.

За летчика А. А. Шаба
нова, штурмана экипажа 
самолета, погибшего в окре
стностях Ковдора в мае 
1945 года, коллектив фло
гопитовой фабрики отрабо
тал 54 дня и перечислил 500 
рублей на строительство 
мемориала защитникам За- 
полярьм.



Г Л У Б О К А Я  РАЗВЕДКА
Наступление во время войны невозможно 

без глубокой и всесторонней разведки. Это 
аксиома. Но и развитие производства, любого, 
будь это крупный машиностроительный завод 
или небольшая фабрика, немыслимо без точ 
ного знания перспективы, без глубокой техни
ческой и технологической разведки будущего.

У нас, на Ковдорском горно-обогатительном 
комбинате, уже десять лет существует особое 
разведывательное подразделение — опытная 
установка. Сегодняшняя подборка в газете и 
посвящена рассказу о делах этого немного
численного коллектива, на счету у которого 
столько полезных дел.

•  ИСТОКИ
Когда в январе 1969 года 

был создан цех заводских 
лабораторий, в него, нарав
не с научно-исследователь
ской, химической и пыле
вентиляционной лаборато
риями, вошла опытная уста
новка, получившая ЦЗЛов- 
ское наименование: «техно
логическая лаборатория».

Наши технологи —- самач 
«солидная» по численности 
группа работников ЦЗЛ. И 
вклад их в развитие ком
бината, особенно в его бу
дущее, тоже значителен 
Хочется остановиться на 
одной характерной подроб
ности. Лаборатория подго
товила для апатито-баддс- 
леитовой фабрики не толь
ко технологический процесс, 
но и поделилась со своим 
детищем опытными кадра
ми'. Ца АБО Ф  работают 
слесарь Валентин Волов, 
мастер Василий Гурьев. Да 
и начальник техбюро фаб
рики, Нина Владимировна 
Королева, в прошлом — 
Начальник опытной.

Г. ПОПОВА, 
начальник цеха завод
ских лабораторий.

#  ОПОРА
ПРОЕКТАНТОВ

Многолетние работы, про
веденные на опытной уста
новке институтом «Механ- 
обр» по проверке в полу
промышленных условиях 
технологии получения апа
титового и бадделейтового 
концентратов, позволили 
выполнить проект промыш
ленной АБОФ, проверить 
технологию обогащения ру
ды с использованием пород 
рудного комплекса, провес
ти испытания новых флота
ционных реагентов, имею
щих технико-экономические 
преимущества.

На опытной установке 
сложился интересный твор
ческий коллектив инженер
но-технических работников 
и рабочих. Работы прово
дить с таким коллективом 
интересно. Надеемся и в 
дальнейшем продолжать 
наши,совместные работы и 
исследования в творческом 
содружестве.

Р. Б Е Р Д И Ч Е С К И Й ,  
руководитель работ 
института «Механ-  
обр», кандидат техни
ческих наук, Т. СО
РОКИНА, замести
тель руков о д и т е л я  
группы.

'. Ленинград.

#  ВКЛАД В НАУКУ
Коллектив Всесоюзного 

научно - исследовательско
го института минерального 
сырья несколько лет отра
батывал на опытной уста
новке технологию обогаще
ния руд аномальной зоны. 
Исследованиями руководил 
доктор технических наук 
В. А. Мокроусов.

Очень трудные задачи 
стояли перед сотрудниками 
института и работниками 
комбината — начиная да-
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же с отбора проб руды. 
Испытания проводились в 
сложных условиях, работы 
схемы, самого цеха. Мы мо
жем с благодарностью от
метить, что Немалую долю 
успеха нам принесла чет 
кая организация работы ус
тановки, , схёМы, оборудова-

каждого института своя 
технологическая схема, свой 
метод работы. Поэтому 
приходится п о с т о я  н и о 
учиться, изучать новые тех
нологические схемы, осваи
вать новое оборудование.

Т . С М И Р Н О В А , 
концентраторщица.

•  МОЛОДЁЖНЫЙ 
ПУЛЬС

Еще года пет, как я ста
ла рабочей опытной уста
новки. Так получилось, что 
это для меня первая а 
жизни, работа в. .произвол: 
.ствениом коллективе. И те
перь понимаю, как мне по
везло.

Работа п сложная,, и ин
тересная. И всегда на по
мощь придут опытные. ра
бочие В. П. Терехова, В. С. 
Андрейкина, мастер „Л, В, 
Бирюкова. На торжествеп-

тельно больших объемах. 
Да и сырье, исходное пи
тание, несколько измени
лось но сравнению с 1967 
годом. На АБО Ф  пришли 
и специалисты, овладевшие 
профессией па опытной. 
Это флотатор И. Шамбер. 
оператор В. Петрухина и 
другие.

АБО Ф  не последняя фаб
рика, рожденная опытной. 
Комплексное использование 
Ковдорского месторожде
ния еще только начинается.

Н. К О Р О Л Е В А ,
начальник техбюро 
А Б О Ф .

ф  МАЛ ЗОЛОТНИК
То, что маленькая, опыт

ная фабрика, которую и 
фабрикой-то в полном 
смысле, не назовешь, в те
лефонном справочнике пра-

Йока для ведения технологического процесса хватает пробирок. Но кто знает, 
может быть именно в них «рождается» новая АБОФ.

На снимке: реагентщицы В. П. Терехова и Т. А. Качурина.
Фото Н. Ганиевой.

ния, творческии подход к 
проведению испытаний как 
иижеиерно-техпичееких ра
ботников, так и рабочих.

Большую помощь нам 
оказал в проведении испы
таний коллектив Ц ЗЛ : на
чальник цеха заводских ла
бораторий Г. С. Попова, 
начальник обогатительной 
лаборатории В. В. Ново
жилова, начальник техноло
гической лаборатории (так 
теперь называется опытная 
установка) А. В. Маслен
никова, сменные мастера 
Л. Н. Ахметшина, Т. Н. 
Станиславская, механиче
ская группа в лице элек
тромеханика М. А. Крас- 
пицкого. Результаты труда 
налицо — проект промыш
ленной фабрики.

В. ДО НЧЕНКО , 
старший научный со
трудник ВИМСа, кан
дидат технических на
ук.

г. Москва.

#  ВСЕГДА 
В ПОИСКЕ

На опытную установку я 
пришла работать в марте 
1965 года. Вместе со мной 
пришли и до сих пор рабо
тают А. Фадеев, В. Федо
това, Е. Цветков, С. Воло- 
ва, Ф. Закутаев, В. Чиня- 
ков, И. Горбачев, В. Тере
хова.

Освоила специальность 
лаборанта - пробоотборщи
ка. Без отрыва от произ
водства вошла в курс де
ла, закончила курсы маете-, 
ров и заочный техникум.

За десять лет на уста
новке освоила все техноло
гические специальности ог 
пробобтборщика до кон- 
центраторщика. Работать 
здесь интересно. У  нас по
долгу трудятся сотрудники 
различных научно-исследо
вательских институтов. У

ном вечере, где меня по
свящали в рабочие, вместе 
со мной удостоверения по
лучили Н. Чащина, О. Коз
лова, Ж- Ефимова, Е. Ипз- 
това, Г. Киркина, А. Во 
лов. И эта вот празднич
ность сохраняется и в буд
ни. Все мы, я уверена, про
сыпаемся с мыслью, что 
впереди ждет пусть труд
ный, но радостный день.

И вообще в коллективе 
ощущается молодежный 
пульс. Недаром же именно 
на опытной установке тру
дится одна из первых на 
комбинате комсомольско- 
молодежных смен, которую 
возглавляет мастер Л. Ах
метшина.

Т. КАЧУРИНА,
реагеитщица.

ф ЛИШНИЙ ЦЕХ!
Непосвященному работ

нику комбината на первый 
взгляд может показаться, 
что опытная — лишний 
цех. Были такие скептики, 
которые говорили, что на
до повесить замок, закон
сервировать фабрику, рас
формировать коллектив, и 
в результате — повысить 
экономику ГОКа. Но этого, 
к счастью, не случилось.

Отработка технологии по
лучения апатитового и бад- 
делеитового концентратов 
из хвостов железорудной 
обогатительной фабрики ве
лась более двух лет. И по
сле зашиты отчета, в 1967 
году, неоднократно прове
рялись и дорабатывались 
отдельные звенья большой 
сложной технологической 
схемы.

Работники опытной фаб
рики не считают свое дело 
законченным. Фабрика по
строена, но теперь задача 
не менее важная: отрабо
тать схему на промышлен
ном оборудовании в значп-

вильно написано: «опытная 
установка», причастна к 
рождению АБОФ, ■ сейчас 
уже ни для кого не секрет. 
И она же, опытная фабри
ка, поможет апатито-бадде- 
леитовой скорее встать на 
ноги. Не будь у пас этого 
полигона для опробования, 
все необходимые техноло
гические доводки приходи
лось бы вести па основном 
оборудовании.

Кроме всего прочего, на 
опытной фабрике постига
ет секреты технологическо
го процесса и обслуживаю
щий персонал АБОФ.

Далее. Опытная фабрика 
позволила прояснить буду
щее дальнейшего комплекс
ного использования руд на
шего месторождения, сдела
ла реальным строительство 
фабрики по обогащению 
руд аномальной зоны. Тут 
то же преимущество, что и 
при проектировании АБОФ. 
Вместо расплывчатых ла
бораторных данных мы рас
полагаем технологическим 
процессом, отработанным в 
условиях, максимально при
ближенных к промышлен
ным. .

На очереди — исследова
ния апатит-штафелитовых 
и маложелезистых руд, 
разведанных Ковдорской 
геолого-разведочной парти
ей.

Поэтому и неудивитель
но, что опытная установка 
в скором времени станет 
обогатительной фабрикой в 
миниатюре — с собственны
ми 1 участками дробления, 
обогащения, сушки. Проект 
ее уже заказан. Рекон
струкция опытной установ
ки должна быть закончена 
в 1977 году.

Н. ЕРШ О В,
главный инженер ком
бината.

ГАЛЕРЕЯ ТРУДОВОЙ СЛАВЫ +
Позавчера в газетах был опубликован Указ П рези

диума Верховного Совета С С С Р  о награж дении орде
ном Трудовой Славы 111 степени рабочих и мастеров 
предприятий и организаций М инистерства черной м е
таллургии С С С Р , пополнивший список ковдорчан, кото
рые’ отмечены этой высокой правительственной наградой.

Сегодня мы начинаем знакомить читателей с нашим* 
земляками -— кавалерами ордена рабочей доблести.

К Михаилу Алексеевичу 
Попову пришла заслужен
ная награда. Указом Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР он награжден 
орденом Трудовой Славы 
I I I  степени.

Лесозаготовителем Миха
ил Алексеевич работает с 
самого начала своей тру
довой деятельности. При
шел он в леспромхоз в 1959 
году, сразу после службы в 
армии. Еще юношей воз
главил малую комплексную 
бригаду лесозаготовителей, 
а сейчас руководит укруп
ненной бригадой. План пер
вого квартала его коллек
тив выполнил на 113,3 про
цента, а за четыре месяца _________ __
бригада заготовила сверх плана около тысячи кубомет
ров древесины.

Но лесозаготовители не остановились на достигну
том. Бригада М. А. Попова приняла повышенное обя
зательство: выполнить пятилетний план в августе 1975 
года.

= ф  БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф

В т е с н о т е  
и в обиде

С Борисом Павловичем 
Коновалюком, старшим про
рабом строительно-монтаж
ного управления «Пром- 
строй-1», мы входим в баа,- 
делеитовое о т д е л е н и е  
АБОФ, которое размещено 
в пролете гравитации.
Здесь монтажники «Севзап- 
стальконструкции» под ру
ководством мастера В. Се
дых монтируют металличе
ские конструкции перекры
тий. Выполнили уже более 
пятидесяти процентов зада
ния, но, как говорит Борис 
Павлович, для строителей 
этого фронта работ пока 
недостаточно.

Сейчас 11 человек звена 
В. Медовикова из бригады 
Василия Горшкова бетони
руют перекрытие на отмет
ке 14.95. Звено вполне мог
ло бы подняться и выше, 
но там еще, на следующей 
отметке, не смонтировано 
ни одной металлоконструк
ции. А  ведь на трех пере
крытиях предстоит уловить 
сотни кубометров бетона..

Есть у звена В. Медовй- 
кова еще один открытый 
фронт работ: футеровка
каменным литьем внутрен
них стенок зумпфов. Фронт 
этот, как я уже сказал, от
крыт, но нет материала для 
футеровки — плиток.

Работает в бадделеито- 
вом отделении и пятеро 
каменщиков из звена Алек
сандра Мочалова. Они воз
водят кирпичную стену на 
седьмой оси и шахту лифта. 
Стена уже выросла почти 
по всей длине на 20 метров. 
Осталось 11 метров. Харак
тер конструкции шахты 
лифта объединил усилия 
двух звеньев — каменщи
ков и бетонщиков.

По проекту на определен
ных отметках в каменную 
кладку шахты вписываются 
монолитные пояса жесткос
ти. Звено А. Мочалова под
няло стены шахты на один
надцатиметровую высоту, 
и сейчас горшковцы укла
дывают в опалубку пояса 
жесткости бетон. Закончив 
бетонирование, они вновь 
передадут эстафету камен
щикам. Звено Мочалова 
обязалось завершить клад
ку шахты к концу мая.

И еще одна бригада из 
«Промстроя-1» трудится 
здесь. Это коллектив Тама
ры Горбуновой, о котором 
мы писали в период строи
тельства апатитового ком
плекса. Об этой бригаде

хочется сказать особо: 
щины па выполненных 
бригадой В. Горшкова пе
рекрытиях бетонируют, ес
ли пользоваться неофици
альным языком строителей, 
так называемые «подуклон- 
ки». Работа ответственная, 
сложная. Достаточно ска
зать, что следующий носле 
этого вид работы — нане
сение слоя химзащиты. А 
ведь совсем недавно брига
да Т. Горбуновой выполня
ла только черновые опера
ции. Но коллектив за вре
мя строительства АБОФ на
учился многому. Появились 
свои стропалыцицы, бетонч 
щицы. Сейчас женщины бе у 
тонируют полы на отметк_^ 
10.20 площадью 2.000 ква£ 
ратных метров.

Участок, где работают на
званные бригады, неболь
шой. Но кроме ни,\ здесь 
задействованы еще и отде
лочники, и рабочие «Ме
та ллургпрокатмо н т а ж а». 
Поэтому условия работы 
стеснены до предела, и, 
бывает, негде развернуть
ся. На общую приемную 
площадку сгружают строй
материалы. Случается, что 
за неимением места прихо
дится все сваливать в об
щую кучу. И потом разбе
рись, где что под чем ле
жит.

Также не отвечает самым 
низким нормативам и въезд 
в пролет. Сузился он пото
му, что при установке кон
струкций купола чаши пер
вого сгустителя у ч а с т о к  
«Севзапстальконструк ц и и» 
отсыпал монтажные пло
щадки для кранов. Отвал 
рос за счет территории до
роги. Теперь к боковым во
ротам пролета может подъ
езжать только ЗИЛ. МАЗ 
уже не пройдет, а о 
КрАЗе и говорить не при
ходится.

Согласно проекту корпуса 
обогащения и сгущения 
должна разделять подпор
ная стена. Но, если занять
ся ее бетонированием, то 
въезд придется и вовсе за
крыть.

На вопрос, а нельзя ли 
здесь исправить положение 
с помощью бульдозера, Бо
рис Павлович Коновалюк 
ответил:

— Поможет только экска
ватор с прямой лопатой.

Безусловно, это — идея. 
Остается только заняться 
ее воплощением.

В. ЯКУНИН.
;;тгт™



♦ НОВОЕ РУСЛО + : [♦  КОВДОРСКИЙ :♦  ЭТИХ ДНЕЙ НЕ СМОЛКНЕТ СЛАВА ♦

ДОГОНЯЙ,
ГЕН
ПОДРЯДЧИК!

О важности строительства 
объектов отвода реки Верх
няя Ковдора и, в- частности, 
о завершении системы кана
лов к концу этого года не
однократно говорилось. От 
решения этого вопроса за
висит ближ айш ее будущ ее 
рудника «Ж елезный» и все
го комбината.

На сегодняш ний день, 
если судить по показателям , 
и рудник «Ж елезный», про
ходящ ий оставш ую ся часть 
туннеля открытым спосо
бом, и ш ахтопроходче
ский участок идут с некото
рым опереж ением плана. 
Д ля характеристики хода 
строительства мож но ска 
зать, что на бетонировании 
туннеля уж е преодолен 
500-метровый рубеж . Те 
претензии к поставке и ка
честву бетона, которы е бы
ли у проходчиков к тресту 
«Ковдорстрой», на данный 
момент отпали.

Успешно идет бурение и 
водопонизительных сква
жин. На западном борту 
карьера уж е пробурено 
шесть таких скважин из тре
бую щ ихся к 1976 году две
надцати.

Но за прошедшие четы
ре , месяца наметилось 
6 v  “m oe отставание строи
те*.»;},' треста «Ковдорстрой» 
и механизаторов СУ-6. 
Слиш ком растянутым ока
зался организационный пе
риод налаживания работ на 
«законсервированных» объ
ектах.

Последние решения, при 
нятые генноподрядчиком, 
позволяют надеяться, что 
отставание будет навер
стано, что будут использо
ваны благоприятные погод 
ные условия.

Уж е в первой половине 
июня можно сдать отводя
щий канал и отвести в него 
ру.чей Ж елезорудны й. Эго 
д? *  возможность беспре- 
п. ^'венно работать на 
ус>ц,ойстве дамбы и выход 
ного канала. Тогда в 
августе можно рассчи- 
тывать на заверш ение ра
бот на нижней части систе
мы каналов. А  на верхней 
части предстоит выполнить 
галерею  от камнепадов и 
закончить подводящий ка
нал, головные сооружения.

О сновные объемы связа
ны с участком галереи от 
камнепадов. Выемка котло
вана для этой галереи, про
водимая, как упоминалось, 
силами рудника «Ж елез
ный», уж е в этом месяце 
долж на быть закончена.

И тогда ничто не будет 
мешать строителям  присту
пить к монтаж у. Конечно, 
при условии, если шестое 
строительное управление 
оперативно справится с за 
дачей рытья траншеи.

Чтобы ускорить ход 
строительства галереи, уж е 
сейчас нужно начинать из
готовление ее основного 
конструктивного элемента 
—  сборных ж елезобетон
ных блоков, которы х по
требуется около 230 штук. 
Что касается подводящ его 
канала, то для его завер
шения необходимо по
строить автодорожный
мост и облицевать прим ер
но сто погонных метров 
канала.

Итак, если будет четко 
выдержан такой порядок 
строительства, то в ноябре 
этого года можно ожидать 
заверш ения работ на всей 
систем е каналов и пуска 
реки Верхняя Ковдора по 
новому руслу.

М. Ш АХНОВИЧ, 
начальник бюро тех
надзора ОКСа Ковдор
ского ГОКа.

♦  НОВОЕ РУСЛО ♦

ВЕРМИКУЛИТ + |

ВЗРЫВЫ 
ВПУСТУЮ

На строительстве главно
го корпуса вермикулито- 
вой обогатительной ф абри
ки с ф евраля работает 
бригада землекопов-трубо- 
укладчиков Василия Лез- 
ченко из шестого строи 
тельного управления. С тя
нута на этот объект нынче 
и вся необходимая техни
ка. Здесь трудятся экипажи 
экскаваторов Г е н н а д и я  
Глушкова, А лексея Скарае- 
ва, А лексея Зотова и Ни 
колая Ф едорова, а также 
бульдозеристы  Павел Кра- 
совский, А лександр  Ильи
ных и другие.

Ш естого  мая мы сдали 
генподрядчику котлован 
под строительство корпуса 
вторичного дробления и 
подпорной стенки. Готов 
уж е котлован под дымо
гарную трубу.

Д ело в том , что до само
го мая бригада Василия 
Левченко была обеспечена 
фронтом  работ на ливне
вой и хозфикальной кана
лизациях и на устройстве 
теплосети. Но только чет 
вертого мая здесь, на глав
ном корпусе, была скон
центрирована вся техника.

И именно сейчас, как ни 
странно, бригаде СУ-6 
трудно развернуться в пол
ную силу. Тормозит неудов 
летворительная работа уча
стка «Сою звзрывпрома». 
Взрывники явно не справ 
ляю тся со своими обязан
ностями. Такое положение 
было на территориях при
ямка ПР-1 и траншей вдоль 
главного корпуса.

В начале мая на котлова
не под выш еупомянутую  
трубу взрывники и вовсе оп
лошали. Экипажу экскава
тора Н. Н. Ф едо рова по
сле их взрыва понадоби
лось шесть смен, чтобы 
вынуть 120 кубометров 
«взрыхленного» грунта. При 
нормальном ж е рыхлении 
у экипажа уш ло бы на это 
от силы две смены.

Сейчас п р и х о д и т с я  
изыскивать возможности, 
чтобы занять чем-то брига
д у . 13 мая 19 человек мон
тировали водопропускные 
трубы и колодцы. На вы
полнение этой работы хва
тило бы шести специалис
тов.

Д. БИ РЮ КО В, 
прораб СУ-6.

Командование погранич
ной заставой, которая тог
да дислоцировалась в рай
оне затерянного в тайге 
поселка геологов Ковдор, и 
принял в январе 1942 года. 
За плечами уже был неко
торый боевой опыт, служ
ба в качестве командира 
отделения на одной из за
став в Молдавии.' 22 июня, 
и еще шесть дней, погранич
ники не пускали врага на 
советскую землю. За эти 
бои я и был удостоен орде
на Красной Звезды. Потом 
— ускоренная учеба в од
ном из военных училищ Се
верного Кавказа, присвое
ние командирского звания 
и направление к новому 
месту служб],!.

Не так-то просто после 
южного климата было при
выкнуть к морозам и оби
лию снега. Еще фактиче
ски не закончилась Поляр
ная ночь. Добираться в 
Ковдор с Пинозера нужно 
было на своих двоих вдоль 
полотна разобранной же
лезной дороги. Кстати, про
дукты нам завозили зимой 
на оленьих упряжках. По 
привык быстро. И потом 
уже не составляло особого 
труда утром встать на лы
жи и вечером попасть в 
Пинозеро. Сил еще хвата
ло, чтоб смотаться в Кач- 
далакшу на танцы.

Но это я так, к слову. 
Просто как-то раз был и 
такой случай. После года в 
тайге представилась воз
можность побыть в тепле 
да послушать патефон. В 
основном же здесь тоже 
было довольно жарко, хотя

Бой 
у горы 
Же
лезной
враг в район Ковдора и не 
посылал крупные воинские 
силы. Зато часто границу 
переходили различные ди
версионные группы. Их-то 
и полагалось обезвреживать 
пограничникам.

Как-то глубокой осенью 
сорок третьего года на за
ставе резко зазвонил теле
фон. Группа воздушного 
наблюдения, оповещения и 
связи под командованием 
сержанта Турпитькина (за 
точность фамилии не пору
чусь, столько времени про
шло) дала сигнал воздуш
ной тревоги. Располагалась 
эта группа ВНОС, весь 
личный состав которой кро
ме Турпитькина состоял из 
пяти девушек, на сопке за 
горой Железной. Так вот, 
обнаружили они «мессерш- 
митт», что возвращался на 
бреющем над железнодо
рожным полотном.

По сигналу тревоги при
вели в боевую готовность 
все имеющиеся в наличии 
на заставе пулеметы. Кро
ме счетверенного зенитного 
мы давно приспособили для 
стрельбы по воздушным це
лям и станковые, и; ручные 
пулеметы. И когда появил
ся «мистер», мы его встре
тили дружным залпом. 
Смотрим, самолет качнулся 
и пошел снижаться в сто
рону болота.

Осень, как я говорю, уже 
наступила, но снегу еще не 
было. Ледок между кочка
ми предательски звенел.

Самолет плюхнулся пу
зом в болото, летчик пры
гал на плоскостях, но форси
ровать болото не решался. 
А  когда увидел, что со всех 
сторон окружен — поднял 
руки. Нас тогда ещё уди
вила легкость победы, но 
через несколько дней поня

ли причину. Оберлейтёнант 
успел связаться со своими 
по 'рации и ему была обе
щана подмога. Граница, до
рог нет, воинские части да
леко. И фашисты были уве
рены, что пока суд да дело, 
они вызволят своего неза
дачливою воздушного раз
ведчика

Допрашивать пленного 
мне помогал младший сер
жант А. X. Корецкий. Он 
десятилетку закончил, здо
рово по-немецки шпарил. 
Оберлейтенант сразу сник, 
подумал, видно, что раз та
кой опытный переводчик — 
значит, поблизости крупная 
воинская часть.

Из штаба мне приказали 
как побыстрее доставить 
пленного и захваченные при 
нем карты. Выделил я для 
сопровождающих в с е х  
имеющихся в наличии на 
заставе лошадей — их две 
было — и отправил плен
ного. А в штабе его уже 
самолет ожидал. Наверное, 
важная попалась птица, 
ибо вскоре по рации сооб
щили, что все участники 
операции представлены к 
наградам;

Но восьмерым погранич
никам, в том числе и сер
жанту Корецкому, награды 
не довелось носить на гру
ди. Фашисты бросили на 
выручку сбитого летчика 
диверсионный отряд чис

ленностью до двух ' рог. 
Когда мы подоспели к мес
ту боя, то восемь наших ре
бят уже были убиты. 
Правда, и гитлеровцы здо
рово поплатились — почти 
за каждым валуном валя
лись трупы в мышиных ши
нелях.

Похоронили ребят с во
инскими почестями прямо 
на месте боя, а когда вы
пал снег — перезахоронили 
на горе Железной. Ны
нешняя братская могила, в- 
которую воинов перенес/ш 
в связи с горнЬши работа
ми, находится неподалеку - 
от нашей заставы. ’Ее уже 
тоже нет. Вместо поселка 
из бревенчатых домиков 
вырос современный город.

Меня до слез тронула за
бота, проявляемая ковдор- 
чанами к памяти моих бое
вых товарищей. Над Роди
ной уже тридцать лет мио- 
ное небо. Ради этого отда
ли жизнь и восемь погра
ничников маленькой две
надцатой заставы.

А. ТИХОМ ИРОВ,
бывший начальник по
граничной заставы, 
лейтенант в отставке.

На снимке: А. И. Тихо
миров у обелиска на брйт- 
ской могиле пограничников.

Фото Н. Ганиевой.

19 МАЯ — ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ПИОНЕРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
имени В. И. ЛЕНИНА

ЧАСОВЫЕ РОДИНЫ

Осенью наш отряд ездил 
в гости к пограничникам. 
Солдаты нас встретили 
очень радушно. Нам пока

зали комнаты, где погра
ничники отдыхают и зани
маются. Понравились нам 
спортивные площадки.

Мы видели огромных ов
чарок. Это очень умные со
баки, они повинуются ма
лейшему знаку собаковода. 
Перед нами разыграли сце
ну поимки нарушителя.
Один из пограничников на
дел шубу и побежал. Соба
ка бросилась вдогонку.
Схватила полу шубы и ста
ла яростно рвать ее. Не 
поздоровится нарушителям 
от зубов таких с о б а к .

Потом мы были на выш
ке и смотрели на нейтраль
ную полосу, а далеко-дале-

ко у самого горизонта тя 
нулась чужая земля.

Мальчишек невозможно 
было оторвать от автома 
тов и пулеметов. Погранич
ники учили их разбирать и 
собирать оружие. Побыва
ли и на конюшне. Краси
вые боевые кони смотрели 
на нас и, будто-бы привет
ствуя, кивали головами.

А еще радист показал 
нам устройство рациИ и мы 
сами попробовали передать 
что-то.

Нам очень понравилась 
поездка на заставу.

Сергей ЗА Л У Ж Н Ы И ,
председатель совета 
отряда имени А. П. 
Гайдара 7 класса «а» 
школы № 16.

f  м м г а с к и й  ДЕСАНТ
После школы мы с Таней 

идем к ветерану войны М и
хаилу Степановичу Брюха
нову. Он нас встречает 
улыбкой, называет ласко
вым словом «внучата». Мы 
помогаем ему в хозяйст

ве. Он живет один. Прино
сим воду, ходим в магазин 
за продуктами, варим обед, 
ч и т а е м  приключенческие 
книги, убираем в комнате.

А потом Михаил Степа
нович приглашает нас к 
столу и мы все вместе обе

даем. Он нам рассказывает 
про войну.

Таня М ЕН ЬШ И КО ВА , 
Наташа ПУСТОВА- 
ЛОВА, пионерки отря
да имени Александра 
Матросова 6-го клас
са «г» школы № 18.

♦ САЛЮТ, ПИОНЕРИЯ! +

С П О Р Т
10— 11 мая в Кандалак

ше проводились соревнова
ния по борьбе самбо, по
священные 30-летию Побе
ды. В них от Ковдора уча
ствовала команда юношей 
в составе 10 человек.

Для наших юных сам
бистов — это было первое 
спортивное крещение. Не
смотря1 на то, что секция 
самбо регулярно зани
мается лишь с 1975 
года, ребята порадовали. 
Восемь участников из деся
ти . привезли спортивные 
трофеи. Чемпионами стали 
с л е с а р ь  «Промстроя-1» 
Юрий Попович (который 
также награжден призом за 
лучшую технику) и ученик 
8 класса школы №  18 Па
вел Патракеев.

Призовые места завоева
ли ученики восемнадцатой 
школы Владимир Фофан- 
кОв, Петр Филиппов, Ген-

гф СПОРТ ♦

И противник 
на лопатках

надий Патракеев, Виктор 
Богданов, Сергей Захар
ченко и Анатолий Анищен- 
ко.

Если учесть, что за побе
ду боролись пятьдесят 
спортсменов, то можно ска
зать: первый экзамен на
спортивную зрелость вы
держан с честью.

Хотелось, чтобы этим му
жественным видом спорта 
занимались ученики не 
только восемнадцатой шко
лы.

Наступил момент поста
вить вопрос о более серьез
ном отношении к популяри
зации и развитию борьбы 
самбо и вольной борьбы. 
Пора бы подумать и об от
крытии отделения борьбы 
при ДЮ СШ  Ковдорского 
ГОКа. Уверены, в желаю
щих записаться в секцию 
недостатка не будет.

В. Д ВО ЕГЛ А ЗО В,
Б. Б РА Ж Н И КО В , 

тренеры.
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;♦ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
В школах по традиции 

звенят последние звонки. 
Торжественные первоклас
сники и снисходительные 
десятиклассники обменива
ются сувенирами. Это для 
них воистину памятный 
день.

Но есть группа выпуск
ников, за которых по инер
ции больше переживают 
папы и мамы. Я говорю о 
воспитанниках подготови
тельных групп детских са
дов. Для них выпускные 
вечера — тоже своеобраз
ный последний звонок, зво
нок, возвещающий о том, 
что они вступают в ту по
ру жизни, которая уже 
связана и с заботами, и с 
обязанностями.

Трехлетними, пугливыми, 
беззащитными привели мы 
их в сентябре 1971 года в

детский сад «Березка». При
вели и доверили Тамаре 
Иннокентьевне Корнеевой и 
Алле Николаевне Шашки- 
ной. Уже через год наши 
дети научились правильно 
говорить (многие ведь стра
дали возрастными дефекта
ми речи), слушать стихи, 
запоминать их, появилось 
у ребят понятие о художе
ственном вкусе. Дети стали 
умело подбирать краскл, 
рисовать, с выражением 
произносить целые стихот
ворные монологи.

Затем Евгения Ивановна 
Мальцева вместе с Аллой 
Николаевной Шашкиной по
вели детей дальше. Ничего 
само собой не делаетсл. 
Особенно в таком возрас
те, который многие педаго
ги считают основным в 
жизни человека. Если по

являются пробелы, то все 
остальное время человек 
не воспитывается, а пере 
воспитывается.

Плоды воспитания прояв 
ляются в действиях, по
ступках. И они радуют. Ре
бята самостоятельно умы 
ваются, одеваются, приче
сываются. Правильно, и 
можно сказать, красиво си
дят за столом. Любят петь, 
танцевать, играть в спор
тивные и просто развлека
тельные игры, им привита 
любовь к животным, они 
получили некоторые пред
ставления о природе.

А когда они станут пер
воклассниками, то в пер
вых пятерках за чтение и 
умение считать, безусловно, 
будет доля труда воспита 
телей детского сада.

Л. П О ПЫ ТАИЛЕНКО ,
лаборант рудника «Ж е
лезный».

Дым
костра
создает
уют?

Лес — наше зеленое зо
лото и его необходимо бе
речь. Об jt o m  всем извест
но. Теоретически.

Древесина Кольского по
луострова является наибо
лее ценной по своим каче
ствам. Кроме того, леса да
ют большое количество 
грибов и ягод. В  них нема
ло птицы и зверя, что име
ет также немаловажное 
значение для народного хо
зяйства.

Злейший враг зеленого 
убора — лесные пожары. 
Гибнут деревья, гибнет мо
лодая поросль, грибы и яго
ды. На пожарищах в тече
ние трех-пяти лет ничего на 
растет.

За пожароопасный пери
од прошлого года, а он в 
нашей области начинается с 
20 мая и заканчивается 31 
августа, в районе Ковдора 
б ы л о  зарегистрировано 
тридцать лесных пожаров. 
Двадцать восемь из них 
возникли по вине нас са
мих. Незатушенные костры, 
окурки, неосторожное обра
щение с огнем в лесу — 
вот истинная причина лес
ных бедствий.

Вспоминая прошедший 
год, можно отметить, как 
много было направлено ра
бочих с основного произ
водства на тушение пожа
ров между Ковдором и по
селком Слюда, и все равно 
полностью ликвидировали 
огонь только обильные 
дожди.

А виновниками всех этих 
бед, как ни странно, в по
давляющем большинстве 
случаев являемся мы сами: 
рыбаки, охотники, грибни
ки, ягодники и просто от
дыхающие.

Наша авиационная охра
на лесов проделывает боль
шую работу, обнаруживая 
и гася лесные пожары, ес
ли они на незначительной 
площади. Иногда, и это 
многие помнят, приходилось 
прибегать даже к таким ме
рам, как запрещение выез
да населения в лес на от
дых. Не так-то много в на
ших краях жарких дней, но 
именно на них и падают 
запреты.

И все же вся работа све
дется на нет, если населе
ние города будет продол
жать небрежно обращаться 
с огнем в лесу.

Ф. СТАРОВ, 
летчик - наблюдатель 
авиаотряда по охране 
лесов.

Отправляясь 
в дальний 

путь
Наступила пора летних 

отпусков. Одни уезжают в 
дом отдыха, другие в сана
торий. Многие ковдорчане 
собираются провести свой 
отпуск, путешествуя по на
шей необъятной стране на 
личных автомашинах. Вот 
эта категория отпускников 
сталкивается с вопросом, о 
котором пойдет речь.

Дорога из Мурманской 
области на юг проходит че
рез пограничную зону К а 
релии, для проезда через 
которую необходим специ
альный пропуск, выдавае
мый органами внутренних 
дел по месту постоянного 
жительства. Пропуска ли
цам, выезжающим в погра
ничную зону по личным во
просам, независимо от вре
мени их пребывания в этих 
населенных пунктах, офор
мляются в течение десяти 
дней. Представление доку
ментов, подтверждающих 
цель выезда, в любом слу
чае обязательно, а отпуск
ники должны запастись от
пускным удостоверением и 
ходатайством администра
ции по месту работы о вы
даче пропуска с указанием 
всех необходимых данных.

Лицам, выезжающим в 
пограничные районы в ко
мандировку, п р о п у с к а  
оформляются в пятиднев
ный срок. Для получения 
пропусков на работников, 
выезжающих в команди
ровки, руководители орга
низаций и предприятий 
представляют в органы ми
лиции письменное ходатай
ство с указанием срока 
командировки и с приложе
нием документов установ
ленного образца. Прием до
кументов от самих коман
дируемых не допускается.

Но не все руководители 
предприятий этот пункт ин
струкции соблюдают. Так, 
работник Енского леспром
хоза В. М. Левоев, отправ
ляясь в командировку, об
ратился за пропуском в 
паспортный стол горотдела 
милиции за час до отхода 
поезда. Не лучше поступили 
и работники треста «Ков- 
дорстрой», посылая в ко
мандировку И. С. Григорье
ва.

Одним словом, не надо 
забывать, что своевремен
ное и правильное оформле
ние документов сэкономит 
и рабочее, и личное время.

И. А Л ЕК С ЕЕВ ,  
начальник паспортного 
с т о л а  Ковдорского 
ГОМ, лейтенант мили
ции.

Перемена 
на обед

Не так давно в восьми
летнюю школу поселка 
Слюда приехали работники 
санэпидстанции. На сей раз 
их интересовало питание 
детей. Поэтому, чтоб полу
чить более полное пред
ставление, они провели ан
кетный опрос ребят.

Вот некоторые ответы: 
«Не нравятся холодные кот
леты, пирожки, оладьи», 
«Неприятно есть стоя, не 
хватает стульев», «Люблю 
винегрет, пельмени, пшен
ную кашу, сырники, а в ме
ню лишь греча с молоком 
да оладьи» и так далее.

В школе учащиеся нахо
дятся от 4 до 10 часов в 
день. В  процессе занятий 
дети устают, затрачивают 
много энергии, поэтому пра
вильное и своевременное 
питание совсем немаловаж
но. Активное участие в ор
ганизации питания должны 
принимать как медицин
ские работники, так и адми
нистрация школы, учителя и 
родительские комитеты.

В школах все шире вво
дится питание по абонемен
там. Столы накрываются 
заранее, до звонка на пе
ремену. Для ускорения об
служивания можно привле
кать к сервировке столов и 
детей. Тем более, что в ан
кетах они высказывают по
ложительные отзывы о де
журствах. А  это ведь труд, 
развитие культурных и ги
гиенических навыков.

Более того, разгружается 
обслуживающий персонал, 
не будет очереди у буфета 
и, наконец, можно увели
чить ассортимент приготав
ливаемых блюд.

Но, к сожалению, по або
нементам в той же школе 
поселка Слюда питается 
лишь пятая часть учащих
ся. А остальные?

Впереди новый учебный 
год. И стоит заранее заду
маться и родителям, и ру
ководителям школ над тем, 
правильно ли питаются на
ши дети?

Т. БОГДАНОВА, 
помощник санитарного 
врача Ковдорской сан
эпидстанции.

Ё »  ВОЗМУЩАЮСЬ ♦ !

Автобус, ау!
На каждой автобусной 

остановке, насколько мне 
помнится, есть металличе
ская труба с графиком дви
жения рейсовых автобусов. 
Но не понятно, для чего 
график? Так как водители 
принципиально не придер
живаются его.

Пассажиры простаивают 
на остановках в ожидании 
автобусов перед началом 
работы и после нее по 20— 
30 минут ежедневно.

12 мая я пришел на ко
нечную остановку маршру
та №  21 в 7.05 утра. Со
бралось здесь около три
дцати человек. Все то и де
ло посматривали на часы.
А в это время, разворачи
ваясь с полпути, рейсовые 
автобусы от Микрорайона 
мчались обратно, на АБОФ. 
Ждали мы автобус полча
са. Наконец, он прибыл, ао 
уже набитый до отказа. 
Уплотнились мы, как селед
ки в бочке, и с горем по
полам добрались до работы 
к 8 часам...

А ведь сколько рабочих в 
Ковдоре, которым надо при
быть на работу за 15—20 
минут до начала смены! Я, 
к примеру, работаю помощ
ником машиниста экскава
тора на строительстве га
ража автохозяйства АБОФ 
и до восьми часов обязан 
проверить машину, смазать 
систему блоков, завести 
двигатель. А я вместо это
го жду в городе автобус...

В. Ф И Ш ЕР , 
помощник машиниста 
экскаватора управле
ния механизации стро
ительства треста «Ков- 
дорстрой».

„Нету свету"
8 мая по пути в парик

махерскую встретил това
рища, который мне сооб
щил, что она не работает: 
«Нет света». Я возвратился 
домой за собственной ме
ханической машинкой. Д у
маю, должны же помочь, 
ведь завтра праздник. Но 
постричь меня мастера от
казались. По причине от
сутствия тока. Немного по
годя прцшел еще один кли
ент, ветеран войны. Види
мо, готовился к торжест
венному собранию. На 
просьбу постричь его мас
тер, молодой мужчина, ска
зал ветерану: «Видишь, нет 
света!» Клиент смутился.
Я предложил свою машин
ку. Мастер оборвал меня 
на полуслове: «Будут тут
всякие со своим одеколоном 
еще ходить!»

Конечно же, все это нас 
возмутило до глубины 
души. Я спросил:. «Кто 
старший смены?» Мне от
ветили: «Все старшие». На 
просьбу дать книгу отзы
вов мне указали на дверь. 
Когда я спросил фамилию 
этого молодого мужчины, 
он ответил, что фамилию 
называть не обязан.

Думаю, что, если даже 
не было тока, все равно 
можно было бы постричь 
клиентов механической ма
шинкой. Ведь зачем оста
новка? Машинки были. От
сутствовало только обыкно
венное желание сделать 
людям приятное в канун 
праздника.
Уж  и не знаю, как фрон
товик вышел из положе
ния. И что он чувствовал, 
когда шел на торжествен
ное собрание в новом кос
тюме, но без должной для 
такого случая прически? 
Одно могу сказать: поведе
ние парикмахеров оставило 
неприятный осадок.

Ж . Т ЕРЕЩ ЕН К О , 
электромеханик ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

СОВЕТУЮ ♦

В проигрыше 
не будете

30 марта 1975 года со
стоялся 70-й тираж Госу
дарственного 3-процентно- 
го внутреннего выигрышно
го займа 1966 года.

Сразу же при получении 
таблиц в сберегательные 
кассы Апатитского района 
стали обращаться облада
тели счастливых облигаций. 
Так, жительница Апатитов 
на облигацию двадцатируб
левого достоинства номер
19 серии 160168 разряд 01 
выиграла 2.500 рублей, а 
товарищ В. И. Охрименко 
— 500 рублей. Много было 
оплачено выигрышей по 
100, 40 и 20 рублей.

Очередной тираж Госу
дарственного 3-процентного 
внутреннего выигрышного 
займа состоится 30 июня.

Ежегодно проводится во
семь тиражей выигрышей: 
15 февраля, 30 марта, 15 
мая, 30 июня, 15 августа, 
30 сентября, 15 ноября, 30 
декабря.

Двадцатирублевые обли
та  ц и и Г осударственного 
3-процентного займа про
даются в первые пятнад
цать дней после тиража по 
цене 20 рублей 10 копеек, во 
вторые — 20 рублей 30 ко
пеек, и в третьи 15 дней —
20 рублей 50 копёек. Про
дажная цена облигаций в 
10 рублей — составляет по
ловину цены, установленной 
для облигаций двадцати
рублевого достоинства.

Вероятность выигрыша по 
облигациям займа увеличи
вается с каждым тиражом, 
поскольку количество вы
игрышей, разыгрываемых в 
тиражах, остается неизмен
ным до конца срока займа, 
а выигравшие облигации 
погашаются, и в дальней
ших тиражах не участву
ют,

Н. Ш ИКОВА,
заместитель заведую
щего центрсберкассы
№ 8017.

Редактор Я- МАХЛИН.

17 мая — «Обезьяна с 
острова Саругасима» (11). 
«Несмотря ни на что» (14, 
16, 18).

18 мая — «Огонь в ночи» 
(12), «Воздушная арена» 
(14, 16, 18).

19 мая — «Бей, барабан!» 
(13, 15).

20 мая — «Возвращение 
к жизни», в двух сериях 
(15, 18, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

16— 18 мая — «Небо го 
мной» (16-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 17— 18-го: 12,

11 мая на 54-м году жиз
ни после тяжелой и про
должительной б о л е з н и  
скончался заместитель на
чальника отдела труда и за
работной платы Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината Борис Иванович 
Кубасов.

Участник Великой Отече
ственной войны, Б. И. К у 
басов за мужество и отва
гу при выполнении боевых 
заданий награжден прави
тельственными наградами. 
На фронте ему вручили 
партийный билет, который 
Борис Иванович носил с 
честью, всегда являясь об
разцом дисциплинированно
сти и высокой сознательно-, 
сти.

Товарищ Кубасов отда
вал все силы работе, живо 
откликался на все меро
приятия, проводимые чо 
линии партийной, npo^Vi\- 
юзной организации и а, /г- 

нистрации.
15 лет проработал Борис 

Иванович на комбинате. 
Его неоднократно награж
дали грамотами и выноси
ли ему благодарности. В 
1971 году он был занесен 
на Доску Почета комбина
та, в 1972 году фотография 
Кубасова была на галерее 
Трудовой Славы, а в 1974 
году в честь 57-й годовщи
ны Октябрьской революции 
товарищ Кубасов занесен в 
Книгу Почета комбината. '

Светлая память о Борисе 
Ивановиче Кубасове на
всегда останется в сердцах 
всех, кто знал его по f у
боте.

Группа товарищей»

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
16 мая — Сбор пионер

ской дружины школы № 17 
(13). Вечер отдыха коллек
тива Ковдорского ремонт- 
но-строитеЛьнОго участка 
Оленегорского РСУ (19).

17 мая — Конкурсный 
вечер отдыха коллектива 
опытной фабрики «10 тру
довых лет» (20).

18 мая — Танцевальный 
вечер (20).

19 мая — Концерты во
кально - инструментального 
ансамбля «Славяне» Новго
родской филармонии (18-30, 
21) .  ------------------ -

14, 16, 18, 20, 22).
19—22 мая — «Хлеб и 

шоколад» (19—20-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 21- 
22-го: 12, 20, 22).

21—22 мая — «Шах ко
ролеве бриллиантов» (14, 
16, 18-15).

23—25 мая — «Потому, 
что люблю» (23-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 24—25-го:
12, 14, 16, 18, 20, 22).

Т РЕБ У ЕТ С Я ! Т Р Е Б У Е Т С Я !
Домоуправлению № 1 Ковдор- 

с к о г о  г о р и с  полкома — 
сантехник. Жилплощадь предо 
ставляется. Обращаться по ад
ресу Микрорайон, 11 — домо
управление.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ:
улица Ленина, 8.
ВА Ш ЕМ У ЗВО НКУ:
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты).
ВА Ш ЕМ У ПИСЬМУ:
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
Этот номер газеты в типогра

фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА , Н. В А Р 
НИ НА, верстали М. М. СО
Л О В Ь Е В А , клише нарезал 
Л . Д. НАБАТОВ, печатали 
Л. В. И ВЛ И Ц КА Я , А. П. С КО 
Б Е Л Е В А .

Работники отдела труда 
и заработной платы Ков
дорского ГО Ка с прискор
бием извещают о безвре
менной кончине кадрового 
сотрудника ОТиЗа, ветера
на Великой Отечественной 
войны Бориса Ивановича 
Кубасова и выражают со
болезнование семье покой
ного.

*  РЕКОМЕНДУЮ ♦ ♦  ПРЕДЛАГАЮ ♦  ♦ ВОЗМУЩАЮСЬ +■ ф  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ♦
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак 3661
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С ЗАСЛУЖЕННОЙ

В печати опубликованы 
Указы  П резидиума Верхов
ного Совета С С С Р  о на
граж дении кадровых рабо
чих и мастеров М инистер
ства черной металлургии 
С С С Р  и М инистерства 
строительства предприятий 
тяж елой индустрии С С С Р 
орденом  Трудовой Славы 
III степени. С реди них 
большая группа ковдорчан: 

Астахов Владимир Ва
сильевич — машинист кра
на управления механизации 
строительства треста «Ков- 
дорстрой»;

Березкин Павел Констан
тинович — сушильщик ж е
лезорудной обогатительной 
фабрики Ковдорского ГОКа;

Боброва Дарья Сергеевна 
— сепаратчица участка обо
гащения железорудной обо
гатительной фабрики Ков
дорского ГОКа;

Быков Владимир Ивано
вич — электросварщик 
строительно-монтажного уп
равления «Промстрой-Ь 
треста «Ковдорстрой»;

Вертебный Григорий Иг
натьевич — водитель авто- 
мобиля_ автотранспортной 
конторы треста «Ковдор
строй»;

Горшков Василий Ивано
вич — бригадир комплекс
ной бригады строительно- 
монтажного управления 
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой»;

Девятилова Тамара Пав
ловна — , бригадир ш тука
туров строительно-монтаж
ного управления «Отдел- 
строй» треста «Ковдор
строй»;

Демидов Борис Михайло
вич — мастер строительно
го управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой»;

Дергунов А л е к с а н д р  
Андреевич — машинист 
бульдозера управления ме
ханизации строительства 
треста «Ковдорстрой»;

Дорохин Николай Андре
евич — старший машинист 
экскаватора № 13 рудника 
«Железный» Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината;

Задкова Лидия Ивановна
— лаборантка химического 
анализа цеха заводских ла
бораторий Ковд о р с к о г о 
ГОКа;

Максименкова Татьяна 
Михайловна бригадир
штукатуров строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой»;

Петраковский Николай 
Федорович — бригадир 
комплексной бригады строи
тельно-монтажного управле
ния «Промстрой-2» треста 
«Ковдорстрой»;

Резяпкина Елизавета Ва
сильевна :— станочница ком
бината производственных 
предприятий треста «Ков
дорстрой»;

Скрябин Григорий Ива
нович — токарь-карусель- 
щик ремонтно-механичгско- 
го цеха Ковдорского ГОКа;

Ткачу к Николай Тихоно
вич — машинист экскавато
ра специализированного 
управления № 6 треста
«Спецстроймеханизацня»; 

Филиппов Петр Сергеевич
— водитель БелА За-548 це
ха технологического тран
спорта Ковдорского ГОКа:

Целиков Павел Осипович
— машинист экскаватора 
№ 13 рудника «Железный» 
Ковдорского ГОКа

Биография
поколения

Иван Ильич Ж уган  родил
ся в 1936 году в селе Ни
колаевна Волнсвахского 
района Донецкой области. 
Член КП СС.

Трудовой путь начался 
для Ивана Ильича в 17 лет. 
Он работал в Д онбассе ар
матурщ иком  ф лю содоло
митного комбината. После 
служ бы  в Советской А р 
мии снова вернулся на свое 
предприятие. О своил спе
циальность машиниста бу
рового станка.

С мая 1964 года И. И. 
Ж уган  трудится в Запо
лярье бурильщ иком сква
жин на слож нейш ем по 
климатическим условиям 
руднике «Центральный» 
комбината «Апатит» —  зна
менитом плато Расвумчорр. 
Он внес большой вклад в 
строительство и освоение 
проектной мощ ности этого 
рудника. Удостоен звания 
ударника ком труда.

О дним из первых в кол
лективе Иван Ильич освоил 
технологию  бурения сква
жин высокопроизводитель
ными станками новой кон
струкции СБШ -250 и пред
ложил намного поднять для 
них норму выработки. Ру
ководимый им экипаж вы
ступил- инициатором движ е
ния — работать пять лет 
без капитального ремонта 
станка. Он обязался завер
шить пятилетку в 4,5 года. 
И этот рубеж  уж е взят.
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Иван Ильич 
Ж У Г А Н  —  

К А Н Д И Д А Т  В ДЕПУТАТЫ  Я 
ВЕРХО ВНО ГО  СОВЕТА

р с ф с р  ■
П О  К И Р О В С К О М У  
И ЗБ И Р А ТЕ Л Ь Н О М У  

О К Р У Г У  №  496

У  бригадира большой 
производственный о п ы т ,  
которы м он щ едро делится 
с м олодеж ью . Иван Ильич 
инструктор школы передо
вых методов тр уда , обучил 
более 30 бурильщ иков.

Передовой рабочий, ком
мунист, он завоевал среди 
товарищ ей всеобщ ее ува
жение и авторитет, И. И. 
Ж уган  триж ды избирался 
членом партийного бюро 
рудника, два раза —  парт
групоргом  участка. Тр уд я
щ иеся Кировска дваж ды 
избирали его депутатом  го
родского  Совета депутатов 
трудящ ихся . Сейчас Иван 
Ильич —  член М урм анско
го обкома КП С С.

За высокие производст
венные достижения и ак
тивное участие в общ ест
венной жизни И, И. Ж уган 
награж ден орденам и Лени
на и О ктябрьской Револю 
ции, м едалью  «За доблест
ный тр уд . В ознаменование 
100-летия со дня рож дения 
В. И. Ленина»,

Кандидат зарегистрирован

Торжественно, с боль
шим подъемом проходило 
15^ мая заседание окруж 
ной избирательной комис
сии Кировского избиратель
ного округа №  496 по вы
борам в Верховный Совет 
РСФСР.

Открывая з а с е д а н и е ,  
председатель окружной из
бирательной комиссии В. И. 
Чернецов сообщил о том, 
что в комиссию поступили 
протоколы предвыборных 
собраний коллективов ком
бината «Апатит» и треста 
«Апатитстрой», выдвинув
ших кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Россий
ской Федерации по Киров
скому избирательному ок
ругу №  496 бригадира эки
пажа бурового станка руд
ника «Центральный» комби
ната «Апатит» Ивана Ильи
ча Ж угана. Окружное пред
выборное совещание едино
гласно поддержало выдви
жение И. И. Ж угана и 
просило его дать согласие 
баллотироваться кандида

том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР.

Окружная комиссия, го
ворит В. И. Чернецов, по
лучила такж е письмо И. И. 
Ж угана, в котором ои вы
раж ает искреннюю благо
дарность за оказанное ему 
высокое доверие и дает со
гласие баллотироваться кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета Российской 
Федерации.

Слово предоставляется 
секретарю комитета комсо
мола рудника «Централь
ный» А. И. Сазонову.

— В том, что кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета РСФСР выдвинут 
представитель крупнейшего 
цеха комбината « А п ати та- 
рудника «Центральный»,— 
говорит оратор, — мы ви
дим особое доверие наше
му коллективу. В канун ре
гистрации кандидата на 
руднике достигнута новая 
трудовая победа: 15 мая в 
10 часов утра добыт 100- 
миллионный кубический 
метр горной массы с момен
та основания рудника. А с 
начала пятилетки коллектив 
имеет на своем сверхплано
вом счету более двух мил
лионов тонн руды

В достижении высоких 
показателей есть немалая 
заслуга и экипажа бурово
го станка, возглавляемого 
И. И. Жуганом. В социали
стических обязательствах 
этого экипажа есть пункт: 
девятую пятилетку выпол

нить за четыре года и шесть 
месяцев. Свои обязательст
ва бурильщики выполнили 
успешно. Ученики Ивана 
Ильича соревнуются с ним 
на равных.

От имени участников ок
ружного предвыборного со
вещания А. И. CajonoB 
просит окружную комиссию 
зарегистрировать кандида
том в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по Ки
ровскому избирательному 
округу №  496 И. И. Ж угана.

Это предложение горячо 
поддержали выступившие 
затем заместитель секрета
ря парторганизации Киров
ского КБО Л . С. Сычева, 
председатель Апатитского 
горисполкома В. Е. Бес
смертный, . электромонтер 
АТК треста «Апатитстрой» 
Г. Т. Косарев, заместитель 
директора комбината «Апа
тит» Б. П. Гайдамак, пер 
вый секретарь Кировского 
горкома ВЛКСМ Б. И, Ми 
хайлов и заведующий па-~~ 
бораторией КФАН СССР 
Т. Б. Найфонов.

Члены комиссии едино
гласно принимают поста
новление: зарегистрировать 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Кировскому избиратель
ному округу № 496 брига
дира экипажа бурового 
станка рудника «Централь
ный» комбината «Апатит» 
Ивана Ильича Жугана.

(«Кировский рабочий»,
17 мая 1975 г.).

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ
Во всех рабочих коллек- 

уивах нашего города и при
городной зоны прошли 
предвыборные собрания по 
выдвижению кандидатов в 
депутаты Апатитского и 
Ковдорского Советов депу
татов трудящихся.

Коллектив горного участ
ка № 2 рудника «Ена»
ГОКа «Ковдорслюда» вы
двинул кандидатом в де
путаты по 207-му избира
тельному округу в Апатит- 
ский городской Совет де
путатов трудящихся про- 
ходчика рудника «Ена» 
Михаила Никитовича Его
рова. Труженики горного 
участка № 1 назвали своим 
кандидатом в депутаты по 
208-му избирательному ок
ругу председателя Апа
титского городского Совета 
профсоюзов Николая Мат
веевича Матвеева. Коллек

тив вермикулитовой ф аб
рики и горного участка 
№ 3 выдвинул своим канди
датом по 190-му избира
тельному округу участни
ка Великой Отечественной 
войны, кавалера Ордена 
Славы I I I  степени и Ордена 
«Знак Почета» вулканиза
торщика вермикулитовой 
фабрики Сергея Павловича 
Салынина. Труженики гор
ных участков №№ 1, 2, 3 и 
флогопитовой фабрики руд
ника «Ковдор» выдвинули 
своим кандидатом в депу
таты по 191-му избиратель
ному округу в Апатитский 
городской Совет депутатов 
трудящихся редактора га 
зеты «Кировский рабочий» 
Вячеслава Дмитриевича 
Ищенко.

Коллектив управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой» вы

двинул кандидатом по 
197-му избирательному ок
ругу начальника отдела вну
тренних дел Апатитского 
горисполкома Эдмунда Ви
тальевича Вертинского. На 
этом же собрании кандида
том в депутаты по 195-му 
избирательному округу был 
выдвинут машинист экска
ватора управления механи
зации строительства Виктор 
Николаевич Самолетов

Состоялись собрания в 
подразделениях горно-обо- 
гатительного комбината 
«Ковдорслюда» и по выдви
жению кандидатов в депу
таты Ковдорского городско
го Совета депутатов трудя
щихся. Горняки назвали 
своими кандидатами секре
таря партийного комитета 
комбината Равиля Талипо-

вича Гайсина—по 27-му из
бирательному округу; глав
ного инженера комбината 
Юрия Трофимовича Кома
рова—по 25-му избиратель
ному округу; проходчика 
рудника «Ковдор» Геннадия 
Михайловича Даничкина — 
по 26-му избирательному ок
ругу; выборщицу слюды руд
ника «Ковдор» Нину Алек
сеевну Чуваеву — по 24-му 
избирательному округу. Та
кие же собрания прошли и в 
тресте «Ковдорстрой».

Коллектив строительно- 
монтажного упр а в л е и и я 
«Промстрой-1» выдвинул 
кандидатом в депутаты по 
47-му избирательному ок
ругу плотника СМУ «Пром
строй-1» Михаила Петро
вича Ильина. Выступившие 
товарищи Т. Акимова, А. 
Чирков, В. Табарин дали вы
сокую оценку М. П. Ильину, 
как производственнику и то
варищу. Михаил Петрович 
выполняет большую и от
ветственную общественную

работу в коллективе, поль
зуется уважением строите
лей, чуткий и принципиаль
ный товарищ, М. П. Ильин 
во всем подает пример. 
Кандидатом в депутаты 
по 40-му избирательному 
округу в Ковдорский го
родской Совет строители 
СМУ «Промстрой-1» выдви
нули плотника Николая 
Александровича Кутергина.

Коллектив управления 
треста «Ковдорстрой» и жи- 
лищно-коммуналыюй конто
ры выдвинул кандидатом в 
депутаты по 39-му избира
тельному округу в К овдор
ский городской Совет депу
татов трудящихся лаборант
ку строительной лаборато
рии треста Людмилу Ива
новну Ощенко, по 28-му из
бирательному округу — 
главного инженера треста 
Виктора Ермолаевича Кур
ганова и по 22-му избира
тельному округу — секре
таря парткома треста Алек
сея Георгиевича Федянина.

Будущее—  
и за химией
В начале недели Ковдор по

сетил министр химической про
мышленности СССР Л. А. Ко- 
стандов (на снимке — в цент
ре). Министр побывал на 
АБОФ, в карьере рудника 
«Железный», встретился со 
строителями, с геологами.

Ожидается, что в ближай
шие два пятилетия Ковдор из 
города железо- и слюдодобьгг- 
чиков превратится и в город 
химиков, так как есть предло
жения не только об удвоении 
мощностей АБОФ, но и о стро
ительстве фабрики по обога
щению маложелезистых руд.

Фото Ю . Петрухина.
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Этот снимок фотокорреспондент !0. Петрухин сде
лал 19 апреля во время Всесоюзного субботника. Па
вел Осипович Целиков находился тогда на своем рабо
чем месте — за рычагами тринадцатого экскаватора. В 
обычные дни кадровый машинист постоянно перевы
полняет норму выработки, а тогда Праздник труда от
метил значительным превышением дневного задания.

В прошлом году экипаж тринадцатого установил ре
корд, погрузив 1 миллион 50 тысяч кубометров горной 
массы, что позволило справиться с пятилетним задани
ем за три года и восемь месяцев. Старший машинист 
Н. Дорохин так охарактеризовал на собрании, где чест
вовали рекордсменов, своего сменщика:

«Все мы оставляем чистый забой, все мы стараемся 
ликвидировать непроработанные взрывом «козлы», чтоб 
сменщику было легче. Но Павел Осипович умудряется 
еще при этом задавать тон в количестве кубов».

Недавно члены экипажа, товарищи по работе тепло 
поздравили Павла Осиповича Целикова с высокой пра
вительственной наградой — орденом Трудовой Славы 
III степени. Награда совпала с не менее значительным 
событием в жизни коммуниста Целикова — он выдви
нут кандидатом в депутаты Ковдорского горсовета.

в исправности, иначе на
руш атся условия работы, а, 
значит, понизится произво
дительность труда .

«На участке дробления, 
—  говорит механик служ 
бы Л. Ф . Захарчук , он же, 
кстати, и проф групорг, — 
привода вибрспитателей 

Wl Я'd У У / d ;7 ild S M  сил'ьно грею тся, и наши ра- 
~  —  —лЯ ЯИН ционализаторы решили под-

Ночью, расш иряя котло- вести к ним воздуховоды , 
ван, экскаваторщ ик повре-  ̂ вот ДРУго  ̂ пример. До 
дил нитку водопровода, недавнего времени изно- 
С трелки  приборов, пока- сившаяся запорная армату- 
зываю щ ие давление воды, Da попросту выбрасывалась, 
заколебались. О днако не- Теперь же умельцы , создав 
хзатка промводы ещ е ощу- Р ЯД приспособлений, р е

ставрирую т ее, и она на
деж но продолж ает рабо
тать. Хотим установить и 
систем у блокировки «техно
логическая линия —  вода», 
что даст заметную  эконо
мию.

Слесарей всегда не хва
тает, поэтому овладение 
смеж ны ми профессиями 
тут —  закон. Случись про
изводственная необходи
мость, любой мож ет прийти 
на помощь товарищ у или 
заменить его. Потому и 
«узких» м ест будет все

тимо не сказы валась , и 
предприятие продолж ало 
работать.

Времени для раздум ий 
не было. М еханик сантех- 
промвентиляции ж елезо- 

S рудной обогатительной ф а
брики Л. Ф . Захарчук , со
брав рабочих своей служ 
бы, приступил к устране
нию аварии.

На утро  сообщ ение об 
этом случае на оперативке 
заняло не больш е минуты. 
Тогда-то обнаруж или, тог
да-то устранили, нормаль

шает.
Коллектив

i  г  / г- меньш е и меньш е, их «рас-
нои работе ничего не ме- _ ,шивают» люди ищущие,

влю бленные в свое дело ,
сантехпром- такие, как М. Зиновьев, И.

вентиляции небольшой, но Сергеенко , М. Бубен и дру-
отличается высокой трудо- | гие
способностью . Конечно, в М ож ет быть ничего та- ствах намечены сам ы е важ- 
основном процессе перера- кого необычного в делах ные ПУ ™  работы служ бы , 
ботки сырья он не участву-jjs коллектива сантехпромвен- то есть уверенность, что 
ет, но, безусловно , способ- ^ тиляции
ствует бесперебойном у р и т - [ |только ПОПытались расска- носить звание

нет. Здесь  мы сантехники добью тся права На снимке _  один и;) з .

м у фабрики . Щ зать , почему коллектив имени X X V  съезда КП С С
А  хозяйство у служ бы  f’!взял именно такие социали- И. В Л А С Е Н К О ,

слож ное: теплосети и те п -# сти ч е ски е  обязательства , председатель рабкоров- 
лоиспользую щ ие установки, встав на трудовую вахту в ского поста железоруд-
вентсистема и водоснабже- честь XXV съезда партии. ной обогатительной фа-
ние. И все это долж но быть Но поскольку в обязатель- брики.

Г °ЛЛе„Кп Т ,а певал соревнования за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС бригадир вент- 
службы коммунист Михаил 
Дмитриевич Зиновьев.

Фото Н. Ганиевой.

В Ковдор 
за опытом

В понедельник в нашем 
городе начала работу об
ластная школа по обобщ е
нию опыта машинистов бу
ровых станксв . Это боль
шая честь для ковдорских 
горняков и особенно для 
коллектива бурового участ
ка рудника «Ж елезный», 
вы ступаю щ его в роли хо
зяина и организатора.

На первом организацион
ном заседании выступил на
чальник технического отде
ла комбината А . А . Нови
ков. Он познакомил гостей 
с историей возникновения 
и развития Ковдорского 
ГО Ка, рассказал о перспек
тивах. В ближ айш ее пяти
летие комбинат почти удво
ит производственные мощ 
ности.

В програм ме занятий
школы —  обмен опытом,
сообщ ения о достиж ениях 
и, главное, знакомство с 
опытом передовы х рабочих 
бурового  участка непосред
ственно у пульта управле
ния станка.

Корреспондент «Рудного 
Ковдора» задал гостям
один и тот ж е врпрос: что 
интересного из вашего
опыта л* or ли бы применить 
у себя ковдорчане!

Заместитель начальника 
бурового участка Оленегор
ского ГОКа В. П. Шалаев:

— Д аж е заочное сорев

нование бурильщиков на
ших двух комбинатов при
носит свои весомые плоды. 
В Ковдоре уже, наверное, 
знают, что рекорд отныне 
принадлежит оленегорца.м. 
А ведь он родился не сам 
по себе. Экипаж, возглав
ляемый старшим машинис
том А. Р. Виткусом, в 
прошлом году обязался пе
рекрыть рекордную отмет
ку, достигнутую ковдорча- 
иами из экипажа С. С. Ти
хомирова. И это оленегор- 
цам удалось — за год они 
пробурили 43.996 погонных 
м е т  р о в  взрывных сква
жин. Надо сказать, что 
экипаж Виткуса и нынче не 
сбавляет темпов. За  четы
ре месяца товарищи уже 
пробурили свыше 15 тысяч 
метров.

В. И. Ярошенко, брига
дир бурового станка рудни

ка «Ждановский» комбина
та «Печенганикель»:

— Станок СБШ бригада 
получила в начале года. И 
сразу (наверное потому, что 
у ''нас не было устоявшего
ся опцта) освоила наклон
ное бурение. Весь февраль 
бурили под углом 75 гра
дусов . и никаких отклоне
ний от нормальной работы 
бурового станка не обнару
жили. А как важно наклон
ное бурение на откосах, 
горнякам говорить не надо. 
В феврале мы прошли за 
месяц не так уж и мало и 
для «обычного» бурения — 
2.500 погонных метров. Уве: 
ренно могу заявить •—• на
клонные скважины на СБШ 
бурить можно.

Василий Иосифович Яро
шенко возглавляет на уча
стке партийную организа
цию, его бригаде присвое

но звание комсомольско- 
молодеж ной. Совсем  не
давно пришло радостное 
известие о награждении 
кадрового рабочего орде
ном Трудовой Славы III сте
пени. Буквально перёд отъ
ездом  в Ковдор В. И. Яро. 
шенко дал согласие балло
тироваться кандидатом в 
депутаты  районного Совета 
депутатов трудящ ихся . От 
имени читателей «Рудного 
Ковдора» мы от душ и по
здравляем  гостя Ковдора с 
этими двум я значительны
ми событиями в его жизни.

На снимке — участники 
школы передового опыта у 
макета карьера рудника 
«Железный», который де
монстрирует работу систе
мы программного управле
ния самосвалами карьера
— «Пуск».

Фото Н. Ганиевой.

Н а п о д ъ е м е
Прошло лишь две дека

ды мая, а работники под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа рапор
туют об успешном выпол
нении плана пяти месяцев.

Доярки надоили с нача
ла года 2.642 центнера мо-
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«РУД Н Ы Й  К О В Д О Р »  
23 мая 1975 года 

2 стр.

лока при плановых 2.610 
центнеров. Птичницы хозяй
ства за этот период полу
чили 895 тысяч штук яиц, 
что превысило пятимесяч
ный план на 85 тысяч штук. 
Свинарки добились произ
водства мяса в количестве 
311 центнеров — почти на 
треть больше задания. Теп
личницы вырастили овощей 
па 10 центнеров больше.

Нынешней весной подсоб
ное хозяйство должно засе

ять однолетними травами 
площадь в 321 гектар. 230 
гектаров уже засеяно, внет 
сено удобрений на площади 
432 гектара.

Не считаясь со временем, 
ударно трудятся звенья/ 
коммуниста А. В. Сверчко-) 
ва и Н. В. Сиротина. В со
циалистическом соревнова
нии впереди сейчас звено 
Сверчкова.

Большая заслуга в до
срочном выполнении плана 
пяти месяцев принадле
жит свинарке Л . Г. Иг
натьевой, дояркам А. Д .

Жаравиной, Т. М. Ивань
ковой, птичницам Л. Ф. 
Лесниковой, 3. А. Покладо- 
вой, тепличнице Т. А. М ат
вейкиной и многим другим.

Встав на трудовую вахту 
в честь выборов, коллектив 
подхоза обязался сверх пла
на пяти месяцев произвести 
332 центнера молока, 162 
тысячи штук яиц, 120 цент
неров мяса и вырастить 19 
центнеров овощей.

В. КУЗНЕЦОВ,
директор подсобного 
хозяйства.

Л И Д Е Р Ы  П Р Е Ж Н И Е
За высокие производственные показатели, достигну

тые в апреле 1975 года, первого места с вручением 
переходящего Красного знамени и денежной премии 
добились Коллективы:

В первой группе цехов, — цеха технологического 
транспорта, во второй — жилищно - коммунального 
отдела, в третьей группе — цеха заводских лабора
торий.

Отмечена также успешная работа коллективов ре
монтно-механического цеха, цеха подготовки производ
ства, контрольно-измертиелытых приборов и автомати
ки, отдела технического контроля и энергоцеха.

Р А Б О Т А —
Т В О Р Ч Е С Т В О

Коллектив ГО Ка «Ковдор- 
слю да» достойно встретил 
знам енательную  дату — 
30-летие Победы в Вели
кой О течественной войне 
и продолж ает успешно 
справляться с заданиями 
заверш аю щ его года пяти
летки.

В первом квартале тру
женики комбината план по 
реализации товарной про
дукции выполнили на 104 
процента, получили 53 ты
сячи рублей сверхплано
вой прибыли, производи
тельность труда повысили 
на один процент сверх пла
на.

Весомый вклад в разви
тие технического прогрес
са, повышение эф ф ектив
ности производства, вы
полнение производствен
ной программы вносят ра
ционализаторы комбината. 
Д евиз «Дать продукции
больш е, лучш его качества,
с меньшими затратами!» 
обретает в их работе са
мы е зримы е черты.

Из года в год растет ра
ционализаторский ф онд д е
вятой пятилетки, который 
за 4 года и 3 м есяца со
ставил 436,5 тысячи руб
лей. Рационализаторы ус
пешно справились в 1974
году с поставленной перед 
ними задачей : при плане
80 тысяч рублей добились 
экономического эф ф екта  в 
100 тысяч рублей.

В повышении эф ф екти в
ности рационализаторской 
работы комбината больш ое 
место отводится проведе

нию смотров - конкурсов, 
соревнованию за звание 
«Лучший коллектив по по
становке рационализатор
ской работы», «Лучший ра
ционализатор».

По итогам 1974 года та
ким признан коллектив руд
ника «Ковдор». О тмечены и 
лучшие рационализаторы . 
Это главный механик р уд 
ника «Ковдор» В. И. Ново
селов, бывший бригадир 
автослесарей, а ныне м е
ханик автотранспортного 
предприятия Н. М. Д м итри
ев, механик рудника «Рико- 
латва» В. Н. Турик, токарь 
рудника «Чалм озеро» В. А . 
Луш па, токарь рудника 
«Ена» Н. М . Кудринский, 
электрослесарь рудника 
«Ена» Е. И. Горбачев, элек
трослесарь подъема рудни
ка «Ковдор» А . И. Соловь
ев, электросварщ ик рудни
ка «Чалм озеро» В. Я. Лаш- 
ко и другие .

Больш ую  роль в разви
тии рационализаторской 
деятельности сыграю т твор
ческие планы инженерно- 
технических работников, 
принятые на 1975 год. Но 
нам ещ е нужно позаботить
ся о том , чтобы систем ати
чески проводить разъясни
тельную  работу, улучшать 
наглядную  агитацию во 
всех подразделениях ком
бината, шире привлекать 
общ ественные организации 
дял решения вопросов тех
нического прогресса.

В. ЧЕРЕМНЫХ, 
инженер БРИЗа комби
ната «Ковдорслюда».



|>  МАРТЕ парткои трес-
*■* та «Ковдорстрой» об

судил вопрос о повышении 
роли мастеров на производ
стве в связи с постановлени
ем Центрального Комитета 
Ki ICC «О работе; Минис
терства химического и неф
тяного машиностроения по 
повышению роли мастеров 
па производстве», а 19 мая 
п тресте состоялось собра
ние инженерно-технических 
работников.

С докладом выступил
главный ' технолог Владис
лав Иванович Островский.

Докладчик сказал, что ре
шения декабрьского (1974 
год) Пленума ЦК КПСС, 
выводы и предложения, из
ложенные и выступлениях 
товарища Л. И. Брежнева 
по важнейшим вопросам 
экономической политики, 
Обращение ЦК КПСС к 
партий, к советскому паро
ду и Постановление • ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
Г ТКСМ о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии в 1975 году вызвали 
у работников треста новый 
подъем творческой энергии, 
направленной на решение

плохой организации работ 
на объектах, халатного от
ношения к делу отдельных 
мастеров, прорабов много 
теряют драгоценного време
ни целые бригады.

Очень мало мастеров за 
нимаются рационализатор
ской . деятельностью. Их 
единицы: Тимофеев, Хвос
тиков, Новиков'. Можно до-, 
бавить от силы двух-трех 
человек. Остальные ж е мас
тера не подают свежей 
мысли, не вовлекают кол
лективы в рационализатор
скую работу.

Остановился докладчик и 
на качестве выполняемых 
строителями работ. М асте
ра, в основном, концентри
руют свое внимание на ко
личестве, а о качестве з а 
бывают. Па о б ъ е к т а х  
АБОФ, где были сосредото
чены силы «Промстроя-1», 
до сих пор не сделана 
планировка территории, 
фундаменты под оборудо* 
вание выглядят безобраз
но. Допустим, штукату
ры-маляры уже отделы
вают стены, а рядом зияю г 
отверстия для труб. Бетон
ные полы и перекрытия вы
полнены некачественно, и

Де ло
мастера
боится

задач завершающего года 
девятой пятилетки.

В решении этих задач, 
подчеркнул В. И. Остров
ский, # ведущая роль отво
дится инженерно-техниче
ским работникам, и, в пер
вую очередь, мастерам как 
непосредственным исполни
телям, руководителям пер
вичных. трудовых коллекти
вов и воспитателям рабо
чих.

Докладчик остановился 
на характеристиках передо
вых мастеров треста. Так, 
мастер СМУ «Промстрой-1» 
В. А. Горбунов внес боль
шой личный вклад в обеспе
чение ввода мощностей 
Ковдорского ГОКа. И это 
не удивительно. В. А. Гор
бунов раньше трудился бри
гадиром и обрел богатый 
опыт практической работы с 
людьми. Как хороший ор
ганизатор производства был 
отмечен в докладе и мастер 
СМУ «ПрОмстрой-2» Н. И. 
Хвостиков. Дело свое зна
ет хорошо, инициативен при 
решении технических про
блем.

Но этого, как сказал до
кладчик, на настоящее вре
мя недостаточно. И Н. И. 
Хвостикову, и многим дру
гим мастерам треста следу
ет систематически повы
шать свой теоретический 
уровень, быть требователь
ными к качеству выполняе
мых строителями работ, со
блюдению правил техники 
безопасности, повышению 
дисциплины во вверенных 
нм коллективах.

В. И. Островский заост
рил внимание на необходи- 

• мости участия мастеров в 
обучении рабочих. Но из 
более чем тридцати масте
ров треста только один ве
дет курсы по повышению 
квалификации строителей. 
Это мастер СМУ «Пром- 
жилстрой» Н. Новиков. Н е
удивительно, что и на сво
ем рабочем месте он всегда 
справляется с порученной 
работой, с его мнением счи
таются.

Отметил докладчик и де
ловые качества мастера СУ 
«Отделстрой» Т. М. Галки
ной, которая десять лет, до 
1973 года, работала брига
диром штукатуров-маляров 
и теперь является хорошим 
организатором производст
ва, пользуется уважением в 
коллективе.

Это — положительные 
примеры. Но, как отметил 
докладчик, в тресте еще не 
изжиты случаи плохой ор
ганизации работ, что отра
жается на качестве, произ
водительности труда. Из-за

«Отделстрою» для устрой
ства полов необходимо про
изводить их стяжку прак
тически до 10 сантиметров. 
Ко многим объектам про
сто невозможно подсту
питься. Полная захламлен
ность: доски, трубы, арм а
тура.

Опыт показал, что рост 
производительности труда, 
правильная организация и 
качество работ зависят от 
количества членов бригады. 
Если в коллективе 15—20 
человек, показатели растут. 
При увеличении числа ра
бочих бригада становится 
неуправляемой. Следова
тельно, нельзя увлекаться 
ч е р е с ч у р  укрупнением 
бригад.

На собрании выступили 
секретарь партийной орга- 
н и з а ц и и СМУ «Пром- 
строй-1» Н. Радостев, на
чальник ОТиЗ Ю. Романов, 
прораб СМУ «Промстрой-1» 
Б. Коновалюк, начальники 
управлений «Промжил- 
строй» и «Отделстрой» Н. 
Сеин it В. Чиркни. Они от
метили важность поставлен
ного вопроса о роли масте
ров на производстве. М ас
тер работает на многих 
объектах, и ему трудно на 
каждом сконцентрировать 
свое внимание. Отсюда и 
пробелы в организации и 
качестве работ, в воспита
нии каждого члена коллек
тива. На собрании была 
поднята мысль о закрепле
нии за к а ж д ы м  ■ мастером 
одного объекта, чтобы он 
работал в полную силу. 
Предлагалось, чтобы мас
тер возглавил бригаду, как 
это уже практикуется в не
которых строительных орга
низациях. Подчеркивалось, 
что такая постановка дела 
позволит мастеру сосредо
точить внимание не только 
на производстве, но и на 
воспитании коллектива и 
создаст ему дополнительный 
стимул в работе. А на од
ном объекте есть, безуслов
но, вся возможность в пол
ной мере отдавать делу все 
знания, полученные в тех-| 
никуме, вузе.

Эти предложения собра: 
ние учло. Какими они окат 
жутся на поверку, покажет 
время.

В заключение собрания 
участники постановили со
здать совет мастеров и раз
работать условия конкурса 
на звание «Лучший мас
тер».

А. ДРОБОТ,

председатель объеди
ненного постройкома 
треста «Ковдорстрой».

+  26 МАЯ —  ДЕНЬ ХИМИКА ф

О Т Р Я Д ,
К О Т О Р О М У  

P R  С  Т  И
ОБНОВЛЕНИЕ 
ГЕРБА

В прошлом году коллек
тив орденоносного комби
ната «Апатит» поздравил 
строителей и будущих эк
сплуатационников АБОФ с 
Днем химика. Для ковдор- 
чан, которые извечно счи-| 
тали «своими» праздниками 
День геолога, День метал
лурга и День шахтера, это 
было несколько непривыч
ным поздравлением.

За год не только корпуса 
апатито-бадделеитоцой ф а
брики напрочь вписались в 
контуры промплощадки, но 
и химический символ на
шел свое место в вообра
жаемом гербе Ковдора.

Одним из многочисленных 
отрядов химиков-производ- 
ственников на АБОФ явля
ется коллектив реагентного 
отделения. Это довольно 
большое и сложное хозяй
ство. В него входят служ 
бы железной дороги, скла
дов жидких и сухих ре
агентов, отделение растари- 
вания и приготовления.

В отличие от многих дей
ствующих обогатительных 
фабрик отделение реаген
тов АБОФ имеет большой 
запас производственных 
мощностей, способных обе
спечить непрерывную рабо
ту вдвое большей фабрики.

Здесь фактически виер- 
ные в стране применена 
кольцевая система трубо
проводов, процессы приго
товления реагентов пол
ностью автоматизированы.
А светлому и просторному 
помещению операторного

пульта может позавидовать 
л ю б о е  производственное 
подразделение.

Коллектив очень молод. 
Со дня создания не прошло 
и полугода. К тому же, для 
многих — это первая рабо
та на производстве в ж из
ни. Основная часть нашего 
пополнения — выпускники 
техникумов. И хоть, повто
ряю, народ молодой, но, на
до заметить, серьезный. 
Уже появились и люди, за 
дающие тон в работе. Это 
растворщики реагентов Е в
гения Яковлевна Городкова 
и Лидия Васильевна Селн- 
вестрова, сливщик-разлив
щик реагентов Петр В а
сильевич Колпаков и дру
гие.

О важности реагентов в 
процессе флотации, призван
ных играть главную роль 
при отделении апатита от 
пустой породы, говорить не 
приходится. Уже первые 
приготовленные реагенты 
получили хорошие анализы. 
Это успех.

Коллектив молод. Но ря
дом старшие товарищи. И 
вспомнить о них заставля
ет не только традиция 
праздничных выступлений, 
но и просто долг справедли
вости. Деловую помощь 
оказали отделению началь
ник лаборатории Ц ЗЛ  В. В. 
Новожилова, главный обо
гатитель комбината 3. И. 
Зайцева, сотрудник Ленин
градского института «Ме- 
ханобр» Т. П. Сорокина.

Трудности во всех под
разделениях АБОФ у к аж 
дого свои, а задачи общие 
— получение качественно
го апатитового концентра
та. Важную роль играю-? 
при этом связи с другими 
цехами комбината. И они 
налаживаются.

В смысле технологии уже 
сейчас ведутся поиски в на
правлении замены залож ен
ных в проект реагентов бо
лее дешевыми, а дефицит
ных — более доступными. 
Ищем и реагенты, способ
ствующие улучшению про

цесса флотации. II есть уве- 
реность, что в скором вре
мени результаты этих поис
ков не замедлят сказаться.

Освоение нового всегда 
идет параллельно с улучше
нием. И можно сказать, что 
молодому коллективу по
везло — простор для при
ложения знаний и изобрета
тельности неограничен. По? 
ка еще большой объем, по
грузочно-разгрузочных ' р а 
бот не позволяет полностью 
исключить ручной труд. 
Заслуживает усиленного, 
внимания и склад жидких! 
реагентов, где проектом д о 
пущены просчеты.

Но это — наши будни. 
Праздниками их сделают 
победы. И я думаю, что у 
реагентщиков есть все ос
нования на них надеяться.

И. ПОПОВ, 
мастер реагентного от
деления АБОФ.

На снимке — растворщи
ки реагентов А. И. Стари
кова и Е. Я- Городкова.

Фото Н. Ганиевой.

ЭКЗАМЕН НА ЗРЕЛОСТЬ
За прошедший год в хи

мической лаборатории Ц ЗЛ  
появилась новая группа. Ее 
задача — обслуживать апа- 
тито‘бадделеитов'ую фабри
ку. А это значит, что за ко
роткий срок нужно было 
подготовить двадцать лабо
рантов и освоить новые ме
тодики определения пяти- 
окиси фосфора и флотореа- 
гентов.

То есть, и людей нужно 
было обучить, и самим 
учиться. И мне кажется, 
что с этой двуединой зад а
чей мы справились. Экзамен 
на зрелость лаборатория 
выдержала. И здесь нельзя 
не вспомнить добрым сло
вом инженеров А. Н. С аф 

ронову, К. Н. Березину, л а 
борантов Л. А. Гребневу, 
Г. П. Жевнереву, Л. Т. Ти- 
моничеву и других.

А на днях из Москвы 
пришло радостное известие. 
Кадровую работницу лабо
ратории Лидию Ивановну 
Задкову наградили орденом 
Трудовой Славы III степе
ни. Это подтверждение зна
чимости вклада, который 
вносят сотрудники химла- 
боратории в общее дело.

Т. БОЛЬШАКОВА,
инженер химлаборато- 
рии ЦЗЛ.

На снимке: Лидия Ива
новна Задкова.

Фото Н. Ганиевой.

Ф О РМ У Л А  КИ С Л О РО ДА
Обязательным условием 

безопасности при разработ
ке полезных 1 ископаемых 
подземным способом явля
ется точное знание состава 
(Юздуха, правильное пред
ставление о котором мож 
но получить путем химиче
ского анализа. На комби
нате «Ковдорслюда» по
добные анализы в числе 
многих других производят
ся в санитарно-химической 
лаборатории.

Респираторщики военизи
рованного горноспасатель
ного отряда отбирают про
бы рудничного воздуха в 
квершлагах, штреках, очи
стных блоках и других гор
ных выработках, где через

определенное время после 
взрывных работ будут ра
ботать люди, и незамедли
тельно доставляют пробы в 
лабораторию для анализа 
на содержание в них дву
окиси углерода, кислорода, 
окиси углерода и окислов 
азота.

Наиболее опасными для 
здоровья человека газами 
на руднике комбината яв
ляются окись углерода и 
окислы азота, которые об
разуются, в основном, при 
взрывных работах. Ведь 
ежедневное пребывание че
ловека в атмосфере, содер
жащей 0,01 процента окиси 
углерода, может вызвать 
хроническое отравление.

Имеющиеся в лаборато
рии специальные приборы и 
аппараты позволяют опре
делять даж е минимальное 
присутствие в воздухе ток
сичных газов — 0,0005 про
цента окиси углерода,
0,0001 процента окислов
азота — и своевременно
предотвратить возможную 
загазованность горных вы
работок.

В случае обнаружения 
концентрации газов в воз
духе, превышающей пре
дельно допустимые количе
ства, ставится в извести 
ность главный инженер
рудника и принимаются 
меры к ликвидации загазо
ванности.

Давно трудится в лабо
ратории лаборант Вален
тина Алексеевна Баранова, 
которая с большой ответ
ственностью относится к 
выполнению газовых хими
ческих анализов и своевре
менно выдает на рудники 
результаты. Заметен вклад 
в дело коллектива и лабо
рантов Н. А. Кошелевой, 
Л . К. Барановской, В. А. 
Баданиной.

Т. ПАРШИНА, 
старший инженер са- 
нитарно - химической 
лаборатории комбина
та «Ковдорслюда».
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ПАМЯТЬ СЕРДЦА
Д ля участников группы 

«Поиск» зала «Боевой сла
вы» семнадцатой школы ми
нувший Праздник Победы 
особенно запомнится. Ведь 
в том, что в Ковдоре по
бывал бывший начальник 
Ковдорской пограничной за 
ставы Александр Иванович 
Тихомиров — заслуга имен
но группы «Поиск».

Ребята нашли адрес Алек
сандра Ивановича, живет 
он под Ленинградом, спи
сались с ним, пригласили 
его в гости. Рассказ А. И. 
Тихомирова о героических 
делах пограничников, сра
жавшихся в наших краях 
с фашистами в годы Вели
кой Отечественной войны, 
вы могли прочесть в про
шлом номере газеты.

Мне же хочется расска
зать о пребывании ветера
на в нашем молодом горо
де, о его встречах с ков- 
дорчанами.

Больше всего Александр 
Иванович рассказывал о 
героях, похороненных в 
братской могиле. Годы не 
стерли из памяти светлые 
образы солдат и сержан
тов А. X. Корецкого, А. Т. 
Воробьева, Н. И. Бухтуева, 
А. Н. Артюхина, А. С. Со
колова, Н. Тимошкова, В. С. 
Светлова, Э. А. Незнаева. 
Трудно было вспоминать 
командиру о том трагиче
ском поединке, в котором 
погибли его боевые друзья, 
но он считал своим долгом 
перед светлой памятью по
гибших сделать это.

Активисты группы «По
иск» Сережа Кручина, С а
ша Потешин, Сережа До-

рошкевич, Ира Рогова, Оля 
Канаушева и другие, всего 
пятнадцать школьников, 
побывали вместе с ветера
ном в лесу, где раньше рас
полагалась одна из застав. 
Александр Иванович пока
зал почти незаметные нын
че Следы землянок, в кото
рых жили пограничники, 
откуда они уходили на вы
полнение боевых заданий. 
А вот помещение, где рас
полагался Дом офицеров, 
сохранилось, также как и 
склады для продовольст
вия.

Вместе с гостем ребята 
заглянули к учащимся слю
дорудничной школы. Мо
жет быть, самым приятным 
сюрпризом для Александра 
Ивановича была песня во
енных лет «Смуглянка», ко
торую исполнили школьни
ки Слюды.

Были встречи в общежи
тиях Ковдора. Присутство
вал А. И. Тихомиров в к а
честве почетного гостя на 
торжествах во Дворце 
культуры. Ему вручили как 
ветерану войны Почетную 
грамоту горисполкома, пре
поднесли памятные сувени
ры. Побывал Александр 
Иванович в гостях у тех, 
кто нынче зорко стережет 
мирный покой нашей Роди
ны, кто принял эстафету из 
рук ветеранов. Воины од
ной из застав вручили быв
шему командиру бывшей 
двенадцатой заставы знак 
« О т л и ч н и к  пограничных 
войск».

Н. МИРОШНИЧЕНКО, 
руководитель группы 
«Поиск» школы № 17.

Чистота не только радует 
глаз, она :— залог здоровья. 
Произносят иногда эту 
истину с этакой ухмылкой, 
а вот поди же, от факта 
не увернешься: где чисто,
там болезней меньше. Чис
тота, уют в городе красно
речиво говорят о культуре, 
о правилах поведения, ко
торых мы придерживаемся, 
и, если хотите, нашем мо
ральном облике.

Конечно, чистота зависит 
и от дворников. Они подме
тают двор, собирают бу
мажки, апельсиновые кор
ки, разный бытовой мусор. 
Камушки в кучечку сгребут 
и "все отнесут в машину, 
если, правда, придет вовре
мя. И вот уберет дворник 
свой двор —■ любо посмот
реть. Идут утром люди на 
работу — во дворе чисто
та, а вечером возвращ ают
ся — опять бумажки, кор
ки, кто-то из окна ботинок 
выбросил, кто-то бутылку, 
а из окна дома № 13 но 
улице Кошица — сломаный 
стул.

Не хочу, не собираюсь 
призывать всех и каждого 
выходить ежедневно на 
улицу с метлой. Тут иное: 
не сори, не кидай из окна 
мусор, останови другого, 
учи детей беречь чистоту в 
городе.

К празднику работники 
всех предприятий нашего^ 
города убирали улицы и 
придомовые территории. Но 
пройдите сейчас по городу.

Чистым воздухом дыши
боваться» мусорной кучей? озеленения и благоустрой-
Такая же картина и у 
Школьной, 3, да и у домов 
№ 3 и 5 на площади Лени
на. А ведь двор между до-

ства. Утвержден уже 
план мероприятий.

Он -предусматривает раз
бивку газонов, посадку.

мами площадь Ленина, 3 и цветов. При горисполкоме
5, и Победы, 8, можно счи
тать образцовым. И все 
благодаря заботе дворни
ков Прасковьи Павловны 
Трефиловой (Ж К К  рудни
ка «Ковдор»), Марии Яков
левны Пшеничниковой и 
Анны Ивановны Мухиной 
(Ж КО Ковдорского ГОКа). 
Но их труд не ценят неко
торые жители этих домов.

И еще одна беда. Не бе-

организована, специальная 
бригада. В нее войдут вы
деленные предприятиями 
рабочие. Кроме того, ж и
лищно-коммунальные отде
лы должны отремонтиро
вать и покрасить ш такет
ники, садовые скамейки. 
Всем заинтересованным ор
ганизациям предложено 
подготовить и поставить 
урны на улицах, останон-

режем мы зеленые насаж- ках автобуса, у магазинов, 
дения. Во многих дворах столовых.

че опять валяются бум аж 
ки. У столба, где останавли
вается мусоросборочная м а
шина, — куча бытового 
мусора. Ж ители домов 
№ 1, 2, 8, 9 в Микрорайоне, 
видимо, забывают, что по

увидишь такую картину: 
веревки привязаны к де
ревьям. Сколько труда 
вкладывают люди, сажая 
кустарники и молодые де
ревца осенью. Правда, там, 
где загорожены былу, — 
сохранились, а где не заго
рожены — все поломано, 
измято.

Есть у нас в городе и
любители природы, и ко- поливать их.

Будет проведен общего
родской субботник, жители 
разобьют у своих домов 
газоны.

Лето ожидается жарким, 
поэтому просьба к жите
лям города, к работникам 
Ж КО  не только принять 
участие в субботниках, но 
и ухаж ивать впоследствии 
за зелеными насаждениями,

миссия есть по охране при
роды, есть у нас в школах 
и зеленые патрули.

Но ни разу администра
тивная комиссия гориспол
кома не смогла привлечь

ные машины на линию не 
выезжают. Так неужели 
трудно приспособиться

Опять захламлено. 16 мая этому графику и подождать 
проводили субботник жиль- до понедельника? 
цы Микрорайона, 2. Убрали Почему обитатели шесто- 
мусор, подмели под метел- го подъезда в М икрорайо
ну, вскопали газоны, а нын- не, 2, из окон должны «лю-

воскресеньям мусоросбороч- виновников к ответу. А по
чему? Д а потому, что ж и
вем мы хотя и в новых до
мах, а придерживаемся 
формулы: «Моя хата с
Краю».

С 12 мая по 12 июня в 
городе по решению испол
кома проводится месячник

... Маленький листик в своей колыбели 
Спит и губами чмокает.

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

Лыжи
в отпуске

И т о г и  закончившегося 
зимнего спортивного сезо
на были подведены на ве
чере учащихся детско-юно- 
шеской спортивной школы 
п р о ф к о м а  Ковдорского 
ГОКа, на котором присут
ствовали и родители. Их-то 
в первую очередь и заинте- 
ресовалй- задачи, стоящие 
перед школой и ее воспи
танниками в будущем го
ду. Ну, а в заключение де
ти с удовольствием приня
ли участие во всевозмож
ных 'играх и аттракционах.

В. КАРАВАШКИН, 
тренер ДЮСШ проф
к о м а  Ковдорского 
ГОКа.

—  Надел бы лучш е ф у 
ф айку или тот костю м , в 
котором ездиш ь на ры
балку, а то ишь как при
ф рантился ... —  сказала ж е
на Рыбкину, когда они со
бирались в кинотеатр.

«И что это с ней случи
лось? —  дум ал  Рыбкин. —  
Возмож но, ревнует?» И 
Рыбкин туманно улы бнулся, 
потому как ревновать ж е
не повода не было. «А  мо
ж ет, загляделась  на меня 
какая - нибудь красавица, 
или я на кого случайно 
глянул «рыбьими глаза
ми»? Кош мар да и толь
ко!» —  продолж ал беспо
коиться Рыбкин. И стал 
он перебирать в памяти 
все свои поступки за по
следний год —  с тех пор, 
как ж ена стала предлагать 
ем у перед походом в ки
нотеатр надевать ф уф айку 
или спецодеж ду.

Ничего не вспомнил и, 
чтобы избавиться от назой
ливой мысли, в лоб спро
сил, к кому ревнует.

О О Е Ш Ь -
Ф Е Л Ь

—  Глупенький! Д а дело 
здесь вовсе не в ревности. 
М ожеш ь, кстати , надеть но
вую нейлоновую красную 
сорочку и хорош о бы крас
ные брю ки, да ж аль толь
ко, нет их у тебя.

—  А  почему только в 
красном? —  удивился Рыб
кин.

—  Д а, только в красном, 
потому что сиденья в ки
нотеатре красные, —  вра
зум ляла жена.

—  Но позволь, дорогая! 
—  возм утился Рыбкин. — 
Значит, будь у нас в кино
театр е  красный зал —  оде
вайся в красное, идешь в 
зеленый —  надевай зеле
ное, а в синий —  наряжай
ся в синее?!

—  Разве не знаеш ь, что 
в Ковдоре к и н о т е а т р  
«Ю ность» особенный? По
сидишь в зале —  и твоя 
одеж да, хочешь ты этого 
или не хочеш ь, проштам- 
пуется красным клеймом .

m m m h
Конечно, некоторым ве
зет —  есть хитрецы , кото-

свитере серого цвета, ска
зала :

—  А  что вы претензии 
делаете? М оя дочь тож е

ры е ум удр яю тся см отреть неоднократно выходила из
кино, избегая красных си- кино с красными отпечатка-
дений. А  простаки, так те ми. Ничего не поделаеш ь,
«попадаю тся» каждый раз... придется потерпеть до ре-

Я вот тож е, к прим еру, монта...
в августе прошлым летом 
посидел в кино в белой

Этот неприятный диалог 
услыш ал на свое счастье 

махровой сорочке и серы х знакомый уж е нам Рыбкин, 
брю ках, а когда вышли из стоя в очереди за билета- 
кинотеатра, супруга меня 
не узнала. И только после 
того, как тщ ательно отсти
рала одеж ду , поняла, что 
из кино с ней вышел все 
ж е я.

Такая ж е участь постигла 
супругов Богдановых —  ра
ботников треста «Ковдор- 
строй», супругов Тарасик и 
многих други х ж ителей 
Ковдора.

А  кассир кинотеатра 
«Ю ность» в ответ на мои 
возмущ ения, когда я 12 мая 
этого года показал ей от
печаток красных сидений 
на своем новом ш ерстяном

ми, что и спасло его от не
осторож ного шага.

Поняв, что м уж  теперь 
знает все, Рыбкина сказа-i 
ла:

—  Видишь, дурачок. Рев-» 
ность здесь ни при чем. 
Вернись и надень костю м, 
в котором на ры балку е з
диш ь. Хотя нет... лучше 
все-таки ф уф ай ку ! А  то по
том всю ры бу распугаеш ь...

Б. КРЫЛОВ, 
работник «Севзапэлек- 
тромонтажа».

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

23—25 мая — «Потому, 
что люблю» (12, 14, 16, 18, 
20 , 22 ) .

26—27 мая — «Подарок 
одинокой женщине» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

28 мая — 1 июня —/
«Берегись Зузу», в двух 
сериях (11, 18-30, 21).

28—29 мая — «Инспек
тор уголовного розыска» 
(14, 16).

30—31 мая — «Будни 
уголовного розыска» (14, 
16).
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

23 мая — Встреча с кан
дидатами в депутаты мест
ных Советов депутатов тру
дящихся (19).

25 мая — Спектакли 
Мурманского областного те
атра кукол: «Часы с кукуш
кой» (10), «Колобок» (12).

26 мая — «Часы с кукуш
кой» (10).

27 мая — Комсомольский 
клуб «Революционные, тру
довые и ратные подвиги от
цов и матерей — яркий 
пример для комсомольцев и 
молодежи» (19).

К И Н О
24 мая — «Мачеха» (14, 

16, 18).
25 мая — «Приваловские 

миллионы», в двух сериях 
(14, 17).

27 мая — «Ущелье поки
нутых сказок» (17, 19, 21).

29 мая — «Необычайный 
случай» (17, 19, 21).

ПРИЦЕЛОМ
ТОЧНЫМ

С 22 по 25 мая на 
городошной площадке 
спорткомплекса Ков
дорского ГОКа будут 
проходить соревнова
ния по городкам на 
первенство области. В 
них примут участие 
спортсмены из Канда
лакши, Апатитов, За 
шейка, М у р м а н с к а ,

Н. МАКУШЕВА, 
заведующая горкомхо-

, зом.
* * *

Когда жители дома на 
площади Ленина, 5, идут 
на работу, дворник П. П. 
Трефилова уже успевает 
основательно потрудиться. 
При встрече кроме «здрав
ствуйте», ей говорят:

— Спасибо, Прасковья 
Павловна!

Фото А. Жукова.

Оленегорска, Ковдора. 
Начало в 11 часов 

♦
А У ВАС ВО ДВОРЕ... 

КУХНЯ!
В дом е № 7 по С лю дя

ной улице начала работать 
домовая кухня, Здесь  хо
зяйки м огут купить полу- 
фабрикаты , кулинарные из
делия широкого ассорти
мента, Если у вас нет в р е 
мени на приготовление го
рячего обеда, вы мож ете 
заказать нужное вам блю 
до или получить готовый 
обед. О беды  отпускаю тся 
с 10-процентной скидкой.

ВЕСЬ ГОД 
БЕЗ ЗАБОТ

Н а ваш телевизор закончилась 
завод ская  гаранти я. Чтобы он 
был всегда исправным, приоб
ретите в телевизионном ателье 
годичный абонемент, стоимость 
которого один рубль на тел е 
визоры с размером экрана  по 
диагонали  35—43 сантим етра. 
И один рубль 40 копеек — на 
телевизоры  с разм ером  экрана 
по диагонали 47 сантим етров и 
выше.

Абонемент д ает  право на:
профилактические осмотры и 

предупредительны е -ремонты не 
менее двух раз в год; техниче
ское обслуж ивание и ремонт 
телевизора вне очереди; за м е 
ну неисправных радиолам п и 
деталей  без взим ания допол
нительной оплаты; бесплатную  
доставку телевизора транспор
том телеателье в мастерскую  и 
на дом владельцу в случаях 
необходимости.

Справки по телефону 9-77.
А дминистрация ф илиала
телеателье  № 2.V

ТРЕБУЮТСЯ! ТРЕБУЮТСЯ!
Ж илищ но-коммунальному 

отделу Ковдорского ГОКа 
— тракторист, слесари-сан- 
техники, газоэлектросвар- 
щики, плотники-кровельщи
ки, печники, компрессор- 
щик, изолировщики, разно
рабочие.

За справками обращ аться 
в контору Ж К О : улица
Горняков 22, телефоны  
4-55 и 7-44.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский  комм у
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. ВАР
НИ НА, верстала Н. А. ЧАРЫ- 
КОВА, клише нарезал  В. ГАЛЬ- 
ЦЕВ, печатали К. И. АНТУ- 
ШЕВА и Г. И. ТЕРЕНТЬЕВА.

+  ВОЗМУЩАЮСЬ ф : ♦  ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ *

Адрес редакции: 184140, Ковдор, улица Ленина, 8. Телефоны: 1-57 (редактор), 1-52 (корреспонденты). Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3853
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4  15 ИЮНЯ — ВЫБОРЫ

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕМ
В красном уголке обще

жития Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
состоялась встреча избира
телей 30-го избирательного 
участка с кандидатом в де
путаты Мурманского об
ластного Совета депутатов 
трудящихся Надеждой Ми
хайловной Авхутской.

Встречу открыл испол
няющий обязанности секре
таря парткома ГО Ка «Ков- 
дорслюда» JI. В. Белопа- 
шенцев. Слово предоставля
ется доверенному лицу, на
чальнику планово-производ
ственного отдела управле
ния механизации строитель
ства треста «Ковдорстрой»’ 
А. М. Ковину, который оз
накомил избирателей с би
ографией кандидата—Н. М. 
Авхутской. Начальник ав
токолонны №  2, доверенное 
л  1 Г. А. Ставцев в своем 
ви,-ч<ллении охарактеризо- 
ва. \  роизводственную и об
щественную деятельность 
кандидата в депутаты Н. М. 
Авхутской.

Секретарь партийной op-s 
ганизации рудника «Ков- 
дор» И. Н. Щербина ска
зал, что Надежда Михай
ловна Авхутская, несомнен
но, оправдает доверие из
бирателей, и призвал всех 
избирателей единодушно го
лосовать за Н. М. Авхут- 
скую на предстоящих выбо
рах.

В своем выступлении кан- 
Г“ дат в депутаты Мурман- 

.*  >го областного Совета де- 
Ч/гатов трудящихся На
дежда Михайловна Авхут
ская сердечно поблагодари
ла избирателей за оказан
ное ей доверие и заявила, 
что, если будет избрана де
путатом, то приложит все 
силы, чтобы его оправдать.

Выражая уверенность в 
том, что Надежда Михай
ловна Авхутская оправдает 
оказанное ей высокое до
верие, участники встречи 
дали кандидату в депутаты 
ряд наказов: об обеспече
нии жилых домов Ковдора 
холодной водой, о благо
устройстве Микрорайона, о 
снабжении населения мо
лочно-кислыми продуктами 
и колбасными изделиями и 
о строительстве детских яс
лей. * * *

В этот же день во Двор
це культуры имени 50-летия 
Октября состоялась встре
ча с избирателями кандида
та в депутаты Мурманского 
областного Совета депута-

НЕЧЕРНО- 
ЗЕМЬЕ- 
ПОД БОКОМ

тов трудящихся Надежды 
Николаевны Воробьевой.

Встречу открыл секре
тарь парткома Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината Б. П. Солонинов. 
Слово предоставляется до
веренному Лицу кандидата 
в депутаты областного Со
вета депутатов трудящих
ся Н. В. Мороз. Она рас
сказала биографию Н. Н. 
Воробьевой и высоко оце
нила ее производственную 
и общественную деятель
ность. Н. В. Мороз призва
ла избирателей единодуш
но проголосовать в день 
выборов за кандидата в де
путаты Мурманского обла
стного Совета депутатов 
трудящихся Надежду Ни
колаевну Воробьеву.

Электрослесарь рудника 
«Железный» Г. Н. Чикунов, 
начальник отдела рабочего 
снабжения А. Б. Смелян- 
ский, контролер ремонтно
механического цеха Н. П. 
Азаренко выступили с на
казами кандидату в депу
таты Н. Н. Воробьевой: ре
шить вопросы строительст
ва в Ковдоре еще одной 
школы, новой бани, второго 
хлебозавода, музыкальной 
школы, детской спортивной 
школы, о т к р ы т ь  клуб 
ДОСААФ и турбазу, увели
чить строительство жилья в 
городе, завершить строи
тельство базы ОРСа, упоря
дочить вопросы электро
снабжения населения горо
да и движения маршрутных 
автобусов, решить вопрос 
со снабжением города во
дой. * * *

Встречи с избирателями

кандидата в депутаты об
ластного Совета депутатов 
трудящихся Надежды Ни
колаевны Воробьевой со
стоялись в поселке Куроп- 
та и тресте «Апатитстрой».

В тресте «Апатитстрой» 
.состоялась встреча избира
телей с кандидатом в де
путаты областного Совета 
депутатов трудящихся На
деждой Михайловной Ав
хутской.

Голосовать за кандида
тов в депутаты избирателей 
призывали механик авто
базы поселка Куропта Н. А. 
Дьячков, диспетчер треста 
«Ковдорстрой» Ю. А. Кама
ев, фрезеровщик управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой» А. А. 
Ольшанников и другие из
биратели. Также были пе- 
редайы наказы избирателей 
кандидатам в депутаты.

*  *  *

В минувшую пятницу в 
обновленном зале Дворца 
культуры собрались изби
ратели. Они пришли на « 
встречу с кандидатами в 
депутаты Апатитского и 
Ковдорского городских Со
ветов.

От имени своих товари
щей по работе секретарь 
комсомол ь с к о г о б ю р о  
АБО Ф  слесарь КИ П  
Н. А. Абалымов зачитал на- 
наказы кандидатам. Среди 
них: ускорить строительст
во жилых домов; сделать 
пешеходные дорожки на 
территории АБОФ; прод
лить маршрут автобуса; 
превратить парковую зону в 
парк с детской площадкой, 
пляжем; добиться, чтоб в
... ..............~ ш р ~ ~ ...... 58
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комбинате бытового обслу
живания появился цех хим
чистки и расширить швей
ное ателье. Инженер домо
управления №  I С. А. Зо- 
щук дополнила: следует по
думать также о мастерской 
технического обслуживания, 
об увеличении количества 
техники, которая поможет 
наводить чистоту на улицах 
города.

Много наказов подавали 
прямо с места: об органи
зации кооператива по 
строительству гаражей, о 
городской станции техниче
ского обслуживания авто
мобилей, о холодной воде 
на четвертых-пятых этажах, 
о сухой химической чистке 
для спецодежды.

Перед собравшимися вы
ступили кандидаты в депу
таты — руководители пред
приятий. Они поблагодари
ли избирателей за оказан
ное им доверие, обещали 
претворить в жизнь их на
казы.

Управляющий трестом 
Ковдорстрой» Ю. М. Зе

линский в частности сказал:
— Только силами треста 

«Ковдорстрой» уже этим 
летом будет выполнен зна
чительный объем благо
устроительных работ, за
кончена посадка деревьев и 
будут проложены тротуары 
на улице Зеленой, приве
дены в порядок территории 
вокруг новых домов и в 
районе площади у магази
нов «Горняк» и «Ковдор». 
Это же касается промыш
ленных объектов и, в том 
числе, территории АБОФ. 
Кроме того в плане — но
вая дорога на вокзал во-

Одна из городских новостроек — Дом связи. В нем разместятся АТС на 1000 
номеров, городской почтамт, переговорный пункт.

Фото Н. Ганиевой.

круг озера.
Выступающий особо оста

новился на вопросе удов
летворения потребностей го
рода в питьевой воде. Во
допровод река Ена—Ков
дор уже введен в эксплуа
тацию. Остановка за очист
ными сооружениями. Если 
не удастся в ближайшее 
время прийти к компро
миссу по временной схеме 
очистки, то ввод в дейст
вие всей системы подачи 
воды на город намечен 
лишь в третьем квартале.

К  расширению больнич
ного городка строители 
приступят уже осенью. В 
конце года в доме на Зе
леной, 6, вступит в строй 
давно ожидаемая зубопро
тезная поликлиника.

Главный инженер Ков
дорского ГОКа Н. П. 
Ершов сообщил избирате
лям, что только силами ре
монтно-строительного уча
стка будет заасфальтиро
вано порядка 80 тысяч 
квадратных метров дорог 
и тротуаров в этом году. 
Однако не надо забывать, 
что любовь к своему горо
ду демонстрируется не толь
ко путем увеличения капи
таловложений на его благо
устройство. Необходимо, ви
димо, научиться и беречь 
созданное. Ведь каждый 
год проводим месячники, 
сажаем деревья, а зелени 
за последние десять лет в 
городе поубавилось.

Начальник ОРСа А. Б. 
Смелянский сказал, что с 
вводом в строй нового хо
лодильника появилась воз
можность (и это покупате
ли, наверно, заметили) ши
ре удовлетворять запросы 
тружеников города в мяс
ных и рыбных продуктах. 
Благодаря новому фрукто- 
овощехранилищу открылись 
хорошие перспективы увели
чить завоз яблок, цитрусо
вых, свежей капусты. Если 
удастся форсировать строи
тельство картофелехранили
ща, то в будущем году по
явится возможность зна
чительно улучшить сохран
ность картофеля. Ставится 
вопрос и о строительстве в 
городе цеха безалкоголь
ных напитков. А в перспек
тиве — молокозавода.

Близка к разрешению и 
наболевшая трудность с 
приемом стеклянной посуу 
ды. В скором времени на 
Слюдяной будет открыт 
большой хорошо оборудо
ванный приемный пункт. 
Пока же во многих овощ
ных магазинах уже прини
мают без ограничений бу
тылки из-под минеральных 
и фруктовых вод, стеклян
ные банки.

Мелиорация земель Не
черноземья — комсомоль
ская забота. Но, когда в 
комитет ВЛ КС М  Ковдор
ского ГОКа обратился за 
помощью начальник подхо- 
за — эта забота приобрела 
реальные контуры, стала 
конкретной целью.

К о м и т е т  постановил: 
очистить от валунов, вы
корчевать кустарники на 
пяти квадратных километ
рах подхозных полей. Пер
выми в свой выходной — 
24 мая — выехали комсо
мольцы железорудной обо
гатительной фабрики. Уго
варивать никого не при
шлось. Начальник комсо
мольско-молодежной смены 
участка сушки В. Толок от
ветил коротко: «Надо —

значит надо, смена пойдет 
в полном составе».

Потребовалось два авто
буса, чтоб перевезти почти 
семьдесят добровольцев. 
Среди них были и члены 
КПСС, и несоюзная моло
дежь. Особенно хорошо по
трудились посланцы участ
ка сушки (начальник смены 
В. Толок, секретарь комсо
мольской организации Д. 
Демьянчук), участка дроб
ления (секретарь комсо
мольской организации В. 
Заставский), механической 
службы участка обогаще
ния.

Надо отметить, что руко
водители подхоза хорошо 
организовали работу. Все 
продумали, вплоть до вкус
ного обеда.

После нас в подхозе тру

дились молодые работники 
отдела технического контро
ля, жилищно-коммунально- 
го отдела. А вот 27 мая 
получилась осечка. В во
семь утра на площади со
бралась в полном составе 
комсомольско - молодежная 
смена рудника «Железный» 
— более двадцати человек. 
Восемь, восемь тридцать, 
девять, девять тридцать... 
Нет автобуса. Секретарь 
комитета комсомола поеха
ла в автобусный парк, ведь 
была предварительная заяв
ка. Но там ни начальника, 
ни диспетчера не оказалось. 
Так ничего и не добились. 
А в десять, когда появилась 
возможность отправить до
бровольцев комбинатовским 
транспортом, в этом уже 
не было смысла. Половина

рабочего дня ушла на ожи
дание под дождем.

Жаль, что руководители 
автобусного парка так без
ответственно отнеслись к 
серьезному делу. Это тем 
более настораживает, что в 
плане комсомольцев еще не 
один выезд в подхоз. И не 
хотелось бы, чтобы энтузи
азм молодежи охлаждался 
такого рода препятствиями. 
Можно, конечно, ссылаться 
на сознательность, на необ
ходимость, но вряд ли ком
сомольцы рудника «Желез
ный» в следующий раз так
же дружно откликнуться 
на призыв.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комсомоль
ского бюро железоруд
ной обогатительной 
фабрики.

Блокнот агитатора
•  ПОКУПАТЕЛЬНАЯ 

СПОСОБНОСТЬ
Каждый из нас может 

рассказать, как выросло за 
четыре года после минув
ших выборов в Верховный 
Совет РСФСР благосостоя
ние его семьи, его близких. 
Многие вещи, ранее числя
щиеся по разряду предме
тов роскоши, все чаще ста
новятся товарами повсе
дневной необходимости.

Вот цифры. За истекшие 
четыре года только через 
магазины ОРСа Ковдорско
го ГОКа ковдорчане и жи
тели пригородной зоны 
приобрели: часов различ
ных систем около двадцати 
тысяч, в том числе наруч
ных — 10.884; холодильни
ков — 2.850 штук; стираль
ных машин — 1.242 штуки; 
пылесосов — 1.497; вело
сипедов и мопедов —  1.579; 
мотоциклов и моторолле
ров — 649; автомобилей 
(за три года) — 80; радио
приемников и радиол — 
2.115; телевизоров — 2.465; 
магнитофонов — 1.639; пиа
нино и роялей — 55; фото
аппаратов —  672; люби
тельских киносъемочных ка
мер — 95; мебели — на 
один миллион пятьсот семь
десят восемь тысяч рублей, 
а ковров и ковровых изде
лий — на 563 тысячи руб
лей.

ф  РОЩ А АНТЕНН
Сколько в нашем городе 

телевизоров, радиоприем
ников, магнитофонов, ска
зать трудно. Но, судя по 
количеству клиентов, обра
щающихся в филиал теле- 
ателье, за последние годы 
число владельцев удвои
лось. Всего на учете в те
леателье сейчас находится 
2.000 единиц радиоаппара
туры. Четыре года назад 
это число составляло одну 
тысячу. Достаточно ска
зать, что обслуживающий 
персонал Ковдорского фи
лиала телеателье за это 
время увеличился втрое.

ф  В СРЕДНЕМ
Если вы ни разу не поль

зовались услугами город
ского ателье индпошива, не 
очень-то гордитесь, что 
предпочитаете покупать го
товое платье. На вас в 
среднем по городу в 1973 
году пришлось на 9 рублей 
83 копейки швейных услуг. 
А в 1974 году вы «запла
тили» за шитье верхней 
одежды 10 рублей 14 ко
пеек.

#  КОНВЕЙЕР МОД
Когда бы все заказчики, 

получившие в один месяц в 
ателье индпошива готовое 
платье, собрались вместе, 
то оказалось бы, что 320 
человек, причем обоего по
ла, были бы в новых брю
ках, 150 — в новых пальто 
и костюмах, а 420 пред
ставительниц прекрасного 
пола предстали бы в мод
ных платьях.

И, конечно же, в этой 
толпе легко бы затерялись 
те 28 мастеров и мастериц, 
которые выпустили столь
ко продукции!

За последний год объем 
реализации бытовых услуг 
по комбинату бытового об
служивания вырос со 186,8 
тысячи рублей до 219,1 ты
сячи. И если на 1 января 
1973 года был 101 вид ус
луг, оказываемых комбина
том населению, то на 1 ян
варя 1975 года их стало 
153,
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КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ
Которского городского Совета депутатов трудящихся

В соответствии со статьей 146 Конституции РСФСР 
и статьей 86 «Положения о выборах в краевые, об
ластные, окружные, районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР» 
окружными избирательными комиссиями зарегистриро
ваны для баллотировки кандидатами в депутаты Ков- 
дорского городского Совета депутатов трудящихся:

СУХАЧЕВ 
АЛЕКСЕЙ ИВАНОВИЧ

1926 года рождения, член 
КПСС, директор Ковдор- 
ского ГОКа. Баллотируется 
по избирательному округу 
№ I.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

ЖИГАЛЬЦЕВ 
НИКИТА ВАСИЛЬЕВИЧ

1927 года рождения, бес
партийный, слесарь железо
рудной фабрики Ковдорско- 
го ГОКа. Баллотируется по 
избирательному округу № 2.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих железорудной 
обогатительной фабрики 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината.

ЖУРАВЛЕВА 
НИНА АЛЕКСЕЕВНА

1947 года рождения, бес
партийная, машинист насо
сов ЦПГ1 Ковдорского 
ГОКа. Баллотируется по 
избирательному округу № 3.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих цеха подготовки 
производства Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

САМУСЕНКО  
ТАТЬЯНА ПЕТРОВНА

1946 г о д а  рождения, беспар
тийная, машинист АБОФ 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательному 
округу № 4.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно-

технических работников и 
служащих апатито-бадде- 
леитовой фабрики Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината.

КРАСОВСКИИ 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ 

1928 года рождения, член 
КПСС, машинист бульдозе
ра рудника «Железный» 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательно
му округу № 5.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников н 
служащих рудника «Желез
ный» Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

КОЗЫРЕВА 
НАДЕЖДА ИВАНОВНА

1949 года рождения, член 
ВЛКСМ , кассир-контролер 
магазина № 2 ОРСа Ков
дорского ГОКа. Баллотиру 
ется по избирательному ок
ругу № 8.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих отдела рабочего 
снабжения Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ШМАКОВА 
ЕКАТЕРИНА АЛЕКСЕЕВНА

1941 года рождения, бес
п а р т и й н а я ,  дробильщик 
ОТК Ковдорского ГОКа. 
Баллотируется по избира
тельному округу № 9.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих отдела техииче-

тора Енского ЛПХ. Балло 
тируется по избирательно
му округу № 12.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, служащих и 
инженерно-технических ра
ботников управления и 
Ж КО  Ейского леспромхоза.

ТРЕНИЧЕВ 
АНАТОЛИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ 

1931 года рождения, член 
КПСС, председатель проф
кома Ковдорского ГОКа. 
Баллотируется по избира
тельному округу № 13.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

ГЕРАСИМОВА 
ЛЮДМИЛА ГРИГОРЬЕВНА
1947 года рождения, член 
КПСС, директор Дома пио
неров. Баллотируется по

Элекгромоитер-релейщик 
цеха контрольно - измери
тельных приборов и авто
матики Ковдорского ГОКа 
Любовь Николаевна Купцо
ва выдвинута кандидатом в 
депутаты Ковдорского го
родского Совета депутатов 
трудящихся по 46-му изби
рательному округу.

По результатам работы 
за апрель комсомолке Л. 
К у п ц о в о й  присвоено звание 
«Лучшая по профессии». Л. 
Купцова активно участву
ет в общественной жизни 
цеха и комбината, она де
путат Ковдорского город
ского Совета депутатов 
трудящихся прошлого со
зыва.

Фото Н. Ганиевой.

Кандидат в депутаты 
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
по 26-му избирательному 
округу Геннадий Михайло
вич Даничкин.

Бригада Г. Даничкина 
успешно трудится в завер
шающем году пятилетки.

В честь дня выборов 
бригада взяла повышенные 
соцобязательства: к 15 ию
ня полугодовой план про
ходческих работ выполнить 
на 101 процент, повысить 
производительность труда 
на 0,5 процента, сэкономить 
государственных средств на 
сумму 1.000 рублей и обу
чить смежной профессии 
цвух членов коллектива.

ЦЕЛИКОВ 
ПАВЕЛ ОСИПОВИЧ

1932 года рождения, член 
КПСС, машинист экскава
тора рудника «Железный» 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательному 
округу № 6.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих рудника «Желез
ный» Ковдорского горно- 
обогатительного комбина га.

СТАНОБОЗА 
ОЛЬГА АНАТОЛЬЕВНА 

1949 года рождения, чтеп 
ВЛКСМ , инструментальщик 
автотранспортной конторы 
треста1 «Ковдорстрой». Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 7.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой».

ского контроля Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината.

ДЕРГУНОВА 
ЛЮДМИЛА АЛЕКСЕЕВНА 

1938 года рождения, член 
КПСС, заместитель i редсе 
дателя Ковдорского горис
полкома. Баллотируется ;о 
избирательному о к р у г  у 
№ 10.

Выдвинута общим собра
нием Ковдорской боль»ицы.

КАЛИНКОВСКИЙ 
ИГОРЬ СЕРГЕЕВИЧ

1928 года рождения, бес
партийный, главный врач 
Ковдорской СЭС. Баллоти
руется по избирательному 
округу №11.

Выдвинут общим собра
нием рабочих и служащих 
санитарно - эпидемиологи
ческой станции.

ВАСЬКИН 
ВЛАДИМИР ВАСИЛЬЕВИЧ 

1931 года рождения, член 
КПСС, заместитель дирек-

избирательному о к р у г у  
№ 14.

Выдвинута общим собра
нием сотрудников детских 
яслей № 6 «Малыш».

ТВЁ?ЕЗАЯ 
ВАЛЕНТИНА 

АЛЕКСАНДРОВНА
1948 года рождения, ч ”еп 
ВЛКСМ , няня детского са
да № 10 «Лесок». Балло
тируется по избирательно
му округу № 15.

Выдвинута общим собра
нием работников детского 
сада № 10 «Лесок». 

ЕРМОЛИНА 
ЗОЯ АНДРИАНОВНА

1948 года рождения, бес
партийная, кадоенщнк СМУ 
«Промжнлстрой» т р е с т а  
«Ковдорстрой». Баллотиру
ется по избирательному ок- 
ругу № 16.

Выдвинута общим собра 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительно-мон

тажного управления «Пром 
жилстрой» треста «Ковдор
строй».

АКСЕНОВ 
НИКОЛАЙ ПЕТРОВИЧ

1950 года рождения, член 
ВЛКСМ , электрослесарь 
Ковдорской ТЭЦ. Баллоти
руется по избирательному 
округу № 17.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорской
ТЭЦ.

ВИКТОРОВА 
ИРИНА ВЛАДИМИРОВНА

1930 года рождения, 1 член 
КПСС, главный врач Ков 
дорской городской больни
цы. Баллотируется по из 
бирательному округу № 18.

Выдвинута общим собра 
Нием коллектива работни
ков Ковдорской городской 
больницы.

ЛЮБАК 
ЛИДИЯ ВАСИЛЬЕВНА

1934 года рождения, бес
партийная, заместитель уп
равляющего Ковдорским 
о т д е л е н и е м  Стройбанка. 
Баллотируется по избира
тельному округу № 19.

Выдвинута общим собра
нием служащих отделения 
государственного и строи
тельного банков СССР в г. 
Ковдоре и участковой ин
спекции Госстраха города 
Ковдора.

СЕМЕНОВА 
ФЕТТА ИЛЬИНИЧНА 

1925 года рождения, член 
КПСС, директор средней 
школы № 17. Баллотирует
ся по избирательному ок
ругу № 20.

Выдвинута общим собра
нием работников Ковдор
ской средней школы № 17.

ШАМАНСКИЙ 
НИКОЛАЙ ИВАНОВИЧ 

1928 года рождения, член 
КПСС, председатель Ков
дорского горисполкома. 
Баллотируется по избира
тельному округу № 21.

Выдвинут общ if м собра
нием работников отделения 
вневедомственной охраны 
при Ковдорском городском 
отделении милиции и про
фессиональной пожарной 
части № 12 по охране го
рода Ковдора.

ФЕДЯНИН 
АЛЕКСЕЙ ГЕОРГИЕВИЧ 

1920 года рождения. чг-' 
КПСС, сахротар;- rapvi м i 
треста «Ковдорстрой -. Вал 
дотируется по избиратель
ному округу № 22.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления тре
ста «Ковдорстрой».

НЮГАНЕН 
ЛИДИЯ ЯКОВЛЕВНА 

1941 года рождения, бес
партийная, портниха Ков
дорского КБО. Баллотиру 
ется по избирательному ок
ругу № 23.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорского 
комбината бытового обслу
живания.

ЧУВАЕВА 
НИНА АНДРЕЕВНА

1930 года рождения, бес
партийная, выборщица слю
ды рудника «Ковдор» ГОКа 
«Ковдорслюда». Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу № 24.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников н 
служащих рудника «Ков
дор» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю
да».

КОМАРОВ 
ЮРИЙ ТРОФИМОВИЧ

1934 года рождения, член 
КПСС, главный инженер 
ГОКа «Ковдорслюда». Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 25.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников н 
служащих горного участка 
№ 1 рудника «Ковдор» гор- 
но-обогатнтельного комби
ната «Ковдорслюда».

ДАНИЧКИН 
ГЕННАДИЙ МИХАЙЛОВИЧ 
1941 года рождения, бес
партийный, проходчик руд
ника «Ковдор» ГОКа «Ков
дорслюда». Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 26.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно^ 
технических работников 
служащих горного участка 
№ 2 рудника «Ковдор» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

ГАЙСИН 
РАВИЛЬ ТАЛИПОВИЧ 

1934 года рождения, член 
КПСС, секретарь - парткома 
ГОКа «Ковдорслюда». Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 27.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих вермикуЛитовой 
фабрики рудника «Ковдор» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

КУРГАНОВ 
ВИКТОР ЕРМОЛАЕВИЧ 

1933 года рождения, член 
КПСС, главный инженер 
треста «Ковдорстрой». Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 28.

Выдвинут общим собра
нней рабочих, инженерно-

технических 
служащих уnf 
та «Ковдорстр 

BEPTEI 
ГРИГОРИЙ  ̂

1938 года ро 
КПСС, шофер 
«Ковдорстрой; 
руется по и 
округу № 29.

Выдвинут о 
нием рабочих 
технических 
автотранспорт 
треста «Ковдо 

МАЮ 
НИКОЛАЙ t 

1934 года ро; 
КПСС, начал! 
ского городе» 
милиции. Бал 
избирательном 
№ 30.

Выдвинут о 
нием работт 
ского городск 
м илпции.

ЗВЕГИ1 
ВЕРА НИН 

1932 года pi 
КПСС, учит 
школы № 18. 
ся но избира! 
гу № 31.

Выдвинута 
ни '■ работн 
шк № 18 
pa. w '

ОРЛ 
НИНА П/

948 года роя 
дат в члены 
тарь Ковдоре 
ного горкома 
легируется in 
пому округу J 

Выдвинута 
пнем рабочи: 
технических 
служащих 
обогатительис 
Ковдорского 
тельного комб 

ЧАШ 
АННА АН 

1944 года ро 
партийная, я 
й) железору 
f жьпой фаб| 
<*№о ГОКа, 
по избирател 
№ 33 

В кнута 
нием Чабрчи 
техш**кких 
кранового хс 
трудной I

ГДЕ Т Р УДН Е Е
Ч то  апатито-бадделеито- 

вая фабрика «питается» 
хвостами железорудной — 
общеизвестно. Достаточно 
говорилось и о том, что 
«старшая сестра» подгото
вила для «младшей» боль
шое количество специалис
тов. Обычно на производ
стве как бывает: всегда
стараются отдать тех, кто,

как бы это по-нежнее ска
зать, не очень нужен. В 
данном же случае, и эго 
подтвердят все рабочие 
АБОФ, к нам посылали 
именно кадровых, проявив
ших себя с хорошей сторо
ны работников.

Среди них — и Татьяна 
Петровна Самусенко, депу
тат Ковдорского горсовета

прошлого созыва. Она ра
ботала машинистом вакуум- 
фильтров на участке обо
гащения. И хорошо рабо
тала, если судить по отзы-, 
вам. А когда был брошен 
клич о помощи АБОФ — 
стала посещать курсы кра
новщиков. Успешно их за
кончила. На новую фабри
ку перешла нужным спе
циалистом. Механик грузо
подъемного оборудования 
В. М. Давыденко характе
ризует Татьяну Петровну

с самой лучшей стороны.
Ну, $ о том, что Т. П. Са

мусенко и на новом месте 
работы заслужила истин
ное уважение и авторитет 
среди товарищей, говорит 
ее выдвижение кандидатом 
в депутаты Ковдорского 
городского Совета депута
тов трудящихся нового со
зыва от коллектива АБОФ.

Н. АБАЛЫ М О В. 
слесарь КИП, секре
тарь комсомольской 
организации АБОФ.

Одиннадцать лет на одном рабочем w 
Лидия Яковлевна Нюганен. Должность 
по шитью верхней женской одежды комб 
го обслуживания. А работу ее оцениваю 
хвалой: «Сделал мастер своего дела!»

Последние три года подряд Лидия Як 
тверждает звание ударника коммунИсти»: 
постоянно перевыполняет норму выработк 
смежные операции. Л. Я- Нюганен балле 
дидагом в депутаты Ковдорского горо 
депутатов трудящихся по 23-му избирател

Фото Н

ТОВАРИЩИ ИЗБИРАТЕЛИ! ОТДАДИМ ГОЛОС



Р С Ф С Р  
\и х с я
работников и 
'явления трес- 
ой».
ЗНЫЙ
ИГНАТЬЕВИЧ
ждения, член 

АТК треста 
>. Баллотиру- 
?бирательному

бщим собра- 
V инженерно- 

работннков 
ион конторы 
рстрой». 
iPOB
АЛЕКСЕЕВИЧ
кдення, член 
>ник Ковдор- 
эго отделения 
вотируется по 
У о к р у г у

бщим собра- 
жов Ковдор- 
ого отделения

-1ЦЕВА
ОЛАЕВНА
шдения, член 
ель средней 

Баллотируег- 
ельному окру-

общим собра 
нков с 
'ород?

.ей
до-

ОВА
VBBOBHA
едения, кандн*' 
КПСС, секре- 
■кого ненцгат- 
ВЛКСМ . Бал- 
) избиратель
но 32.
общим СОбр.1- 

инженерно- 
работников и 
железорудной 
й фабрики 
горио-обогати- 
мната.
;и н а
ТОНОВНА
ждения, бес 
ашннист кра
нной обогачи
тки  Ковя^ •- 
Балло1‘ирус“ч1я 
>ному округу

общи .у бра-
f, ни ерно- 

рак^ннков 
|.зяйства желе- 
>богатителыюй

Девиз «Все для фронта» 
для Надежды Никитичны 
Артемснко был ее собст
венным девизом. Недаром 
же за ударную работу во 
время войны на одном из 
заводов Мурманска она 
награждена медалью «За 
оборону Советского Запо
лярья».
> Много лет Надежда Ни
китина работает дробиль- 
щицей в Ковдорской геоло- 
го-разведочной партии. От
лично работает. Об этом го
ворят десятки Почетных 
грамот. И. Н. Артеменко 
баллотируется кандидатом 
в депутаты Ковдорского 
городского Совета депута
тов трудящихся по 38-му 
избирательному округу.

есте трудится 
ее — мастер 

чнага бытово- 
■ высшей по-

овлевна под- 
еского труда, 
и, освоила все 
тируется кап 
некого Совета 
ьному округу. 
Ганиевой.

фабрики Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

БОНДАРЕНКО 
РАИСА ИОСИФОВНА

1947 года рождения, беспар
тийная, распределитель ра
бот РМ Ц Ковдорского 
ГОКа.Баллотируется по из
бирательному округу № 34.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих ремонтно-меха
нического цеха Ковдорского 
горно-обогатительного ком - 
б шата.

ЧЕРЕПАНОВ 
ВАСИЛИЙ ПАВЛОВИЧ

1931 года рождения, член 
ВЛКСМ , водитель автома
шины ЦТТ Ковдорского 
ГОКа. Баллотируется по 
избирательному о к р у г у  
№ 35.

Выдвинут общим • собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих цеха технологи
ческого транспорта Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината.

СМЕЛЯНСКИЙ
АРКАДИЙ БОРИСОВИЧ 

1925 года рождения, член 
КПСС, начальник ОРСа 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательно
му округу № 36.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников . и 
служащих отдела рабочего 
снабжения Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

ЧАУС
ЛЮДМИЛА

ВАСИЛЬЕВНА
1941 года рождения, член 
КПСС, оператор АБОФ 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательному 
округу № 37.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и

служащих апатито-бадде- 
леитовой обогатительной 
фабрики Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

АРТЕМЕНКО
НАДЕЖДА

НИКИТИЧНА
1925 года рождения, бес
партийная, дробильщица 
Ковдорской ГРП . Баллоти
руется по избирательному 
округу № 38.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорской гео
логоразведочной партии i 

ОЩЕНКО I
ЛЮДМИЛА ИВАНОВНА 

1949 года рождения, член 
ВЛКСМ , лаборантка строи
тельной лаборатории треста 
«Ковдорстрой». Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу № 39.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих управления трес
та «Ковдорстрой».

КУТЕРГИН 
НИКОЛАЙ 

АЛЕКСАНДРОВИЧ 
1941 года рождения, член 
КПСС, плотник СМУ 
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой». Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 40.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительно-
монтажного управления
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой».

МЕНЮШКОВ 
ПАВЕЛ НИКОЛАЕВИЧ 

1952 года рождения, член 
ВЛКСМ , шофер АТК трес
та «Ковдорстрой». Баллоти
руется по избирательному 
округу № 41.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников г 
служащих автотранспорт
ной конторы треста «Ков
дорстрой».

ГЕНИЧ 
БОРИС СТЕПАНОВИЧ

1928 года рождения, член 
КПСС, заместитель дирек
тора Ковдорского ГОКа 
Баллотируется по избира
тельному округу № 42.

Выдвинут общим собра 
нием рабочих, инженерно- 
технических работников 1< 
служащих управления Ков
дорского горно-обогатитель- 
пого комбината.

ЕРМОЛАЕВА 
ЛИДИЯ ПЕТРОВНА 

1946 года рождения, бес
партийная, браковщик Ей
ского ЛПХ. Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 43.

В: двинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих иижнеро склада 
Ковдорского лесопункта 
Епского леспромхоза. 

КОЗЛОВА
ЕВГЕНИЯ НИКОЛАЕВНА

1927 года рождения, беспар
тийная, электрофотограф 
Ковдорской ТЭЦ. Баллоти
руется по избирательному 
округу № 44.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих,Ковдорской ТЭЦ. 

ТУХВЕТОВ 
АВХЕТ ГАНИЯТОВИЧ

1949 года рождения, член 
КПСС, каменщик СМУ 
«Промжилстрой» треста

ПЛЕЧО НАСТАВНИКА трудных производственных 
задач.

Особенно много внима- 
От коллектива автотран- — 115 процентов. Г. И. Вер- ния и личного времени 

спортной конторы треста тебный систематически ра- Григорий Игнатьевич уде- 
«Ковдорстрой» выдвинут ботает над повышением ляет молодежи. Так, один 
кандидатом в депутаты по своей квалификации, техни- из последних его воспитан- 
29-му избирательному ок- ческой грамотности, при- ников, Н. В. Муравьев, ра- 
ругу в Ковдорский город- нимает активное участие в ботал в АТК слесарем, за- 
ской Совет депутатов тру- рационализаторской рабо- кончил курсы водителей 
дящихся шофер автотран- те. Член КПСС с 1960 года, автомашины, получил пра- 
спортной конторы Григорий своим партийным Долгом ва шофера и с этой специ- 
Игнатьевич Вертебный. Григорий Игнатьевич счи- альностью в конце апреля

С 1961 года работает в тает всестороннюю помощь призван в ряды Советской 
АТК треста «Ковдорстрой» в работе свойм товарищам, Армии.
Г. И. Вертебный. Он удар- заботится о выполнении За большие успехи в тру- 
ник коммунистического заданий всего коллектива, де портрет Г. И. Вертебно- 
труда, ежедневно выполня- Делом и словом поддержи- го неоднократно заносили 
ет сменные задания на 110 вает товарищей в решении на доску Почета, награжда

ли Григория Игнатьевича 
Почетными грамотами. В 
1971 году Правительство 
наградило его орденом 
Трудового Красного Знаме
ни. Г. И. Вертебный в 1974 
году награжден знаком 
«Победитель соцсоревнова
ния 1974 года».

Сейчас Григорий Игнатье
вич — секретарь партийной 
организации АТК, член 
парткома треста.

Т. Т РЕФ И Л О ВА ,
инспектор отдела кад
ров автотранспортной 
конторы треста «Ков
дорстрой».

«Ковдорстрой». Баллотиру
ется по избирательному 
округу № 45.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительно-мон
тажного управления «Пром
жилстрой» треста «Ковдор
строй».

КУПЦОВА
ЛЮБОВЬ НИКОЛАЕВНА

1949 года рождения, член 
ВЛКСМ , электромонтер це
ха КИПиА Ковдорского 
ГОКа. Баллотируется по 
избирательному о к р у г у  
№ 46.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих цеха контрольно- 
измерительных приборов и 
автоматики Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

ИЛЬИН 
МИХАИЛ ПЕТРОВИЧ

1940 года рождения, бес
партийный, плотник СМУ 
«Промстрой-1» треста «Ков
дорстрой». Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 47.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительно-мон
тажного управления «Пром
строй-1» треста «Ковдор
строй».

ЩЕРБИНА
ВАЛЕНТИНА ПЕТРОВНА

1936 года рождения, бес
партийная, стрелочница 
станции «Ковдор». Баллоти 
руется по избирательному 
округу № 48.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников н 
служащих железнодорож- 
юго транспорта станции 
«Ковдор».

КОЛЬЦОВ
ВАЛЕРИЙ

ТИМОФЕЕВИЧ
1941 года рождения, член 
КПСС, бригадир слесарей 
железорудной фабрики Ков
дорского ГОКа. Баллотиру 
ется по избирательному ок
ругу № 49.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих участка обога
щения железорудной фаб
рики Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

БЕСТУЖЕВА 
ГАЛИНА ВАСИЛЬЕВНА 

1941 года рождения, бес
партийная, бригадир штука- 
туров-маляров строительно
го управления «Отдел- 
строй» треста «Ковдор
строй». Баллотируется но 
избирательному о к р у г у  
№50.

Выдвинута общим собра

нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой».

ВИЦИНА 
ВАЛЕНТИНА ФЕДОРОВНА
1946 года рождения, бес
партийная, штукатур СУ 
«Отделстрой» треста «Ков
дорстрой», Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 51.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой».

РАБКОВА
ТАМАРА СТЕФАНОВНА 

1955 года рождения, член 
ВЛКСМ , штукатур-маляр 
СУ «Отделстрой» треста 
«Ковдорстрой». Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу № 52.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и

тельному округу № 53.
Выдвинута общим собра

нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Ковдорского, ком
бината бытового обслужи
вания.

ТРАВКИНА 
ЗОЯ СТЕПАНОВНА

1947 года рождения, бес
партийная, п р и е м щ и ц а  
белья Ковдорского. банно- 
прачечного комбината. Бал
лотируется по избиратель
ному округу № 54.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
тех.нических работников и 
служащих Ковдорского бан- 
но-прачечного комбината.

КОЧЕРОВ
ВАЛЕРИЙ МИХАЙЛОВИЧ 

1938 года рождения, член 
КПСС., народный судья 
Апатитского городского на
родного суда. Баллотиру
ется по избирательному ок
ругу № 55.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно-

Шофер цеха технологического транспорта Ковдор
ского горно-обогатительного комбината Василий Павло
вич Черепанов выдвинут кандидатом в депутаты Ков
дорского городского Совета депутатов трудящихся по 
35-му избирательному округу. Василий Павлович еже
месячно перевыполняет план перевозки горной массы на 
1.200— 1.500 тонн.

Фото Н. Ганиевой.

служащих строительного 
управления «Отделстрой» 
треста «Ковдорстрой».

ГРИГОРЬЕВА 
НИНА ИЛЬИНИЧНА

1936 года рождения, член 
КПСС, директор комбината 
бытового обслуживания. 
Баллотируется по избира

К О М У  Н У Ж Н А  Л И Т Е Р А Т У Р А
Литература. Нужна Лиона И в клубе поэзии, и в об-дая победа в споре за ли- 

в двадцатом веке? Этот щежитиях учащиеся не раз тературу дает ей новые си- 
«модный» вопрос не ставят выступали с интересными лы.
старшеклассники восемнад- и познавательными литера- Коллектив работников 
цатой школы. Они просто турными монтажами. школы №  18 выдвинул В. Н.
приходят после уроков на А ведь у учительницы, Звегинцеву кандидатом в 
факультативы по русской особенно по русскому язы- депутаты Ковдорского го- 
литературе, которые ведет ку и литературе, хватает р0дского Совета депутатов 
Вера Николаевна Звегинце- других забот. Злополучные трудящихся, 
ва. килограммы тетрадей чего ж VKO RА

Ковдорчане успели уже стоят! Но Вера Николаев- /twlVUDA,
убедиться, как много дает на никогда не жалуется на учительница ш к о л  ы
ученикам этот факультатив, нагрузку. Наоборот, каж- Ян 18.

технических работников и 
служащих к и н о т е а т р а  
«Юность» и автоколонны 
№ 2 Кировского автотран
спортного предприятия.

СИДОРЕНКО 
ЛИДИЯ ВЛАДИМИРОВНА

1948 года рождения, бес
партийная, стрелок ОВО 
при Ковдорском ГОМ. Бал
лотируется по избиратель
ному округу JV» 56.

Выдвинута общим собра
нием работников отделения 
вневедомственной охраны 
при Ковдорском городском 
отделении милиции и про
фессиональной пожарной 
части № 12.

КУРИННАЯ 
ЛИЛИЯ ИВАНОВНА

1933 года рождения, член 
КПСС, машинист насосных 
установок АБО Ф  Ковдор
ского ГОКа. Баллотирует
ся по избирательному окру
гу № 57.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих апатито-бадде- 
леитовой обогатительной 
фабрики Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

ПОКЛАДОВА 
ЗИНАИДА АППОЛОНОВНА
1932 года рождения, бес
партийная, птичница под
собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа. Балло
тируется по избирательно
му округу № 58.

Выдвинута общйм собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих подсобного хо
зяйства отдела рабочего 
снабжения Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

КОЛБИНА 
ФАИНА ПАВЛОВНА

1938 года рождения, бес
партийная, браковщик Ку- 
роптского лесопункта Ен- 
ского ЛПХ. Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 59.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Куроптского ле
сопункта Енского леспром
хоза.

СЛЕПЦОВ
ЕВГЕНИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ

1937 года рождения, бес
партийный, стропальщик 
Куроптского лесопункта Ен
ского ЛПХ. Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 60.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Куроптского ле
сопункта Енского леспром
хоза.

СМИРНОВ 
ВИКТОР ИВАНОВИЧ

1946 года рождения, член 
ВЛ КС М , дежурный элек
трослесарь рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
би н а т а «Ковдорслюда». 
Баллотируется по избира
тельному округу № 61.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников це
ха обработки слюды и от
дела капитального ремонта 
рудника «Ена» горно-обога
тительного комбината «Ков
дорслюда».

ШЕЛЕХОВА 
ТАТЬЯНА ПАВЛОВНА

1949 года рождения, член 
ВЛКСМ ,, слесарь КИ П  руд
ника «Ена» ГО Ка «Ков
дорслюда». Баллотируется 
по избирательному округу 
№ 62.

Выдвинута общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих промкотельной и 
механического цеха рудни
ка «Ена» ГО Ка  «Ковдор
слюда».

ПАВЛОВ 
ВАЛЕРИЙ ИВАНОВИЧ

1941 года рождения, член 
КПСС, бурильщик рудника 
«Ена» ГО Ка «Ковдорслю
да». Баллотируется по из
бирательному округу №  63.

Выдвинут общим собра
нием рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих горного участка 
№  2 рудника «Ена» ГО Ка 
«Ковдорслюда».

Городская избиратель
ная комиссия.

А З А  К А Н Д И Д А Т О В  ПШ  М Я Ш С Ш  II Ш А Р Т И Й И Ш !
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В ы с т р е л  у  о з е р а
Кто не мечтал на зорьке 

поохотиться с подсадными 
на уток, послушать глуха
риную песню или увидеть 
тетеревиный бои.- ho весен
няя охота запрещена уже 
не первый год. мера зга 
вынужденная. К  ней при
вела недисциплинирован
ность некоторых охотников. 
Да и можно ли считать 
охотником любого, кто взял 
в руки ружье и палит дун- 
лем по всему живому.-' но 
неживому тоже: по дорож
ным знакам, аншлагам, ука- 
зателям. Лишь оы имелась 
цель перед глазами.

Несмотря на запрет, во
круг Ковдора продолжают 
греметь выстрелы. Ььют 
уток, приступивших к за
кладке потомства. И не 
только уток.

В  ночь с 17 на 18 мая 
бригада общественников из 
Совета общества рыболо
вов и охотников под руко
водством штатного инспек
тора охраны природы со
вершила рейд по ближай
шим водоемам.

Первая остановка — озе
ро Окуневое. Вблизи доро-, 
ги «припарковались» не
сколько мотоциклов и ма
шин. С озера доносились 
редкие выстрелы.

Но ружей обнаружить не 
удалось. Их «по тревоге» 
надежно припрятали. А вот 
сети так сразу не уберешь. 
Но и тут есть выход: «Не 
знаю чьи сети, а лодку не 
дам, самому нужна». Все- 
таки _три сети изъяли. Хо
зяева' их предпочли остать
ся неизвестными.

Вторая остановка — озе
ро Зимнее. Вокруг — кост
ры. Те самые, которые вви
ду пожароопасного сезона 
разводить запрещено. Ры 
баки спят. В  воде подраги
вают сети. От одного из 
костров с лаем взметнулись

два охотничьих пса. Их вла
дельцы, не проспавшиеся 
после солидной дозы спирт
ного, бестолково завози
лись. Эх, взглянули бы же
ны на своих благоверных! 
Вот уж  поистине: «Нет ни 
критиков, ни милиции — 
исключительная благо-  
Дать!». _

Не после такой ли бла
годати остаются в лесах 
черные пятна пожарищ? Не 
такие ли выезды на приро
ду оборачиваются для неко
торых участников трагиче
ским исходом?

Да и можно ли назвать 
отдыхом подобное время
препровождение?

Владельцы охотничиьх 
собак, с опухшими лицами 
и тяжелыми отеками иод 
глазами, стали лихорадочно 
собирать имущество. Непо
далеку из воды выглядыва
ли сети. Пенсионер И. Д. 
Сущих отказался предоста
вить лодку инспектору. Тем 
не менее сети все же из
влекли из воды. Сразу три 
штуки. Чуть дальше — еще 
две. Около других костров 
— снова три. Думаете, все? 
Нашлись предусмотритель
ные, которые упрятали се
ти подальше от берега. Да 
и инспекция не ставила пе
ред собой в этом рейде за
дачу изымать сети. Это, 
так сказать, стало побоч
ным делом.

Пойманные с поличным 
браконьеры, хотя и утверж
дали, что преступные ору
дия лова не они ставили, 
тем не менее не жалели 
«крепких» выражений в ад
рес общественных инспек
торов.

Дошли страсти и до го
рода. На следующий день 
пивной бар содрогался от 
дебатов на тему о рейде. 
История на глазах обраста
ла самыми фантастичными

С одного удара
При спорткомплексе Ков

дорского ГО Ка в прошлом 
году разбили городскую 
площадку. А  23—25 мая 
этого года на ней состоя
лись соревнования на пер
венство области, в которых 
участвовало шесть команд; 
спортсмены Мурманского 
рыбного порта и Мурман
ского общества «Динамо», 
Апатитов и Оленегорска, 
Мончегорска и Ковдора. 
Честь нашего города защи
щали директор банно-пра
чечного комбината Ф. Во 
лодькин, начальник участка 
ремонтно-механического це
ха Ковдорского ГО Ка А. 
Кокотов, прораб «Севзап- 
стальконструкции» В. Во- 
тинцев, бурильщик геолого
разведочной партии В. Сы- 
чиков, слесарь железоруд
ной обогатительной фабри
ки Ковдорского ГО Ка И. 
Сергиенко. Наши земляки 
заняли в соревновании 2-е 
место, уступив первое 
команде общества «Дина
мо». 3-е место завоевали 
городошники Оленегорска.

Все наши игроки сража

лись с большим напряже
нием и упорством. А удары 
перворазрядника Ф. Во 
лодькина чаще других до
стигали цели: одной битой 
Ф. Володькин не раз выби
вал всю фигуру.

Гостям очень понрави
лась наша городошная пло
щадка. Старания пропаган
диста этого вида спорта в 
Ковдоре Ф. Володькина не 
пропали даром. Он многое 
сделал, чтобы сколотить 
команду, подготовить пло
щадку. И теперь Ковдор 
принимает на ней гостей.

Можно надеяться, что с 
появлением городошной 
площадки и популяризаци
ей городков в Ковдоре уве
личится количество желаю
щих заниматься этим поис
тине народным видом спор
та.

Т. Д О Н ЧЕНКО ВА , 
директор спортком
плекса.

Капитан команды общества 
«Динамо» из Мурманска Вла
димир Ильич Григорьев пора
жает цель.

Фото Ю. Петрухина.

подробностями. Раздава
лись возгласы устроить са
мосуд над общественными 
инспекторами. А  бульдозе
рист СУ-6 С. С. Максимо
вич вызвался даже привес-, 
ти «решение» в исполнение: 
Размахивая недопитой бу
тылкой, он явился к одно
му из участников рейда. 
Естественно, был доставлен 
в медвытрезвитель и теперь 
ему придется поведать о 
своих намерениях народно-/ 
му судье.

Известно, какими строги
ми мерами преследуются 
лица, применяющие запре
щенные орудия лова, поль
зующиеся браконьерскими 
способами добычи рыбы, не
законно отстреливающие 
дичь и зверя. Нежелание 
идти в ногу с законом су
рово наказывается. Однако, 
находятся еще любители 
поиграть в прятки с судь
бой.

А ведь это не доблесть и 
не геройство. Это варварст
во. И нарушители правил 
охоты и рыбной ловли в 
конце концов отвечают за 
свои действия и морально, и 
материально.

Но самое страшное в 
этой истории то, что рыбо
ловы и охотники,' люди, 
стоящие близко к природе, 
по сути становятся ее вра
гами.

Городской совет ры
боловов и охотников.

Судьба
барабанщицы

5 июня Мурманский об
ластной драматический те
атр покажет ковдорчанам 
спектакль «Барабанщица» 
по пьесе Афанасия Салын
ского.

Сегодняшнему зрителю, 
особенно молодежи, будет 
интересно проследить за 
драматической историей мо
лодой советской разведчи-, 
цы, комсомолки Нилы 
Снижко. Положение, в ко
тором она оказалась, дей
ствительно полно драматиз
ма. Место действия — не
большой городок, только 
что освобожденный от фа
шистских захватчиков.

Автор сумел выбранную 
им детективную ситуацию 
глубоко осмыслить, напол
нить живыми яркими ха
рактерами. Зрители станут 
свидетелями сложной борь
бы молодой героини.

В спектакле «Барабан
щица» роль Нилы Снижко 
исполняет актриса М. Ско- 
ромникова. В  остальных 
ролях заняты: заслужен
ный артист РС Ф С Р  К. Баз- 
деров, артисты Л. Банец- 
кая, Г. Иванченко, А. Маго- 
маева, М. Зотов, Л. Ницен- 
ко и другие.

Н. САФИНА, 
заведующая литера
турной частью Мур
манского областного 
драматического теат
ра.

ПРАЗДНИЧНЫМ 
УБОР „БЕРЕЗКИ*

Кто был более взволно
ван в этот день — родите
ли или выпускники подго
товительной группы детско
го сада «Березка» — труд
но сказать. Наверное, все 
же родители, потому что 
дети в отличие от них не 
умеют скрывать своих 
чувств. Вернее, не умеют 
еще их стесняться.

Четыре года ребята вме
сте росли, играли, дружили, 
учились жить в коллективе, 
постигали азы разных пре
мудростей. И вот выпуск
ной бал, самый настоящий. 
Может быть, не такой яр
кий, как у десятиклассни
ков, но не менее красоч
ный. По крайней мере, если 
судить с родительской 
скамьи. И еще был кон
церт. Тоже, наверное, луч
ший за все четыре года.

Как водится, при расста
вании было немного груст

но. Воспитателям и роди
телям. Дети в это время 
примеряли к руке новые 
портфели — подарок-напутч 
ствие детского сада. Потом 
настала очередь родителей 
выключиться из общего ра
достного ритма. Воспитате
ли преподнесли каждому 
сюрприз. Настоящий сюр
приз — альбомы с фотогра
фиями, рисунками детей, 
сделанными за четыре года. 
Все мы заканчивали школы, 
а кто еще и техникум или 
институт, у всех у нас хра
нятся выпускные альбомы. 
Но им не сравниться с эти
ми памятными подарками. 
Все равно, если бы нам по
дарили по красочному диа
позитиву, вмещающему би
ографию роста человека от 
трех до семи лет.

И. ГАЙКАЗОВА, 
инженер конструктор
ского отдела.

ф СИГНАЛ ДАН 
«САМА В САДИК  

Я ХОДИЛА»
21 марта в нашей газете

СИГНАЛ УСЛЫШАН +
налыгого отдела Ковдор
ского ГОКа М. Л. Сапож
ников:

была напечатана заметка, в — в середине мая про- 
которой, в частности, гово- ходы к детсадам подсыпаны 
рилось о плохом состоянии хвостами, при возможности, 
тротуаров от дома № 10 в решено в недалеком буду- 
Микрорайоне до ясли-сада Щем заасфальтировать их. 
«Чайка».

Редакции отвечает на- “ “
чальник жилищно-комму- Редактор Я. МАХЛИН.

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов на лето 1975 года по станции Кандалакша

№ поезда Наименование маршрута Прибытие | Отправле
ние

Прибытие на 
конечный 

пункт
Примечание

931 (п/б)
Южное

Мурманск — Ленинград
направление

23-35 0-10 14-35 ежедневно81 Никель — Москва 1-00 1-15 11-13 ежедневно15 (скорый) Мурманск — Москва 2-12 2-22 5-55 ежедневно73
(скорый)

Апатиты — Москва 2-32 2-42 14-00 по нечетным55 Мурманск — Москва 4-07 4-17 10-07 ежедневно
163 Мурманск — Новороссийск 4-25 4-35 9-08 ежедневно85

(скорый)
Мурманск — Ленинград 7-28 7-48 13-33 ежндневно49 Мурманск — Ленинград 14-30 14-40 12-21 ежедневно

125 Мурманск — Киев 18-27 18-37 5-23 по четным
125 Мурманск — Гомель 18-27 18-37 23-21 по нечетным
143 Мурманск — Москва 19-24 19-34 5-06 ежедневно
97 Мурманск — Вологда 22-48 23-03 6-30 ежедневно
39 (скорый) Мурманск — Адлер 23-20 23-30 20-37 ееждневно

144
Северное направление

Москва — Мурманск 0-17 0-27 6-05 ежедневно
40 (скорый) Адлер — Мурманск 1-45 1-55 7-34 ежедневно v
86 Ленинград — Мурманск 4-48 5-45 11-55 ежедневно
16 (скорый) Москва — Мурманск 4-58 5-08 10-00 ежедневно
82 Москва — Никель 5-26 5-41 21-05 ежедневно
74 Москва — Апатиты 5-50 6-00 8-15 по четным
56 (скорый) Москва — Мурманск 6-10 6-20 11-25 ежедневно
50 (скорый) Ленинград — Мурманск 16-03 16-13 21-30 ежедневно

126 Киев — Мурманск 16-56 17-06 23-05 по нечетным
126 Гомель — Мурманск 16-56 17-06 23-05 по четным
932 (п/б) Ленинград — Мурманск 18-45 19-25 5-10 ежедневно
164 Новороссийск — Мурманск 21-20 21-35 4-45 ежедневно
98 Вологда — Мурманск 22-10 22-25 5-30 ежедневно

349
Пригородные поезда 

Ковдор — Кандалакша — 7-05 11-20 ежедневно
347 Ковдор — Кандалакша — 16-00 20-00 ежедневно
346 Кандалакша — Ковдор «»- 7-50 12-00 ежедневно
348 Кандалакша — Ковдор 22-35 1-35 ежедневно

5042 Кандалакша — Апатиты — 4-45 6-55 —
342 Кандалакша — Апатиты — 7-30 9-40 ежедневно
344 Кандалакша — Апатиты — 15-10 17-25 ежедневно
341 Апатиты — Кандалакша — 8-00 10-10 ежедневно
343 Апатиты — Кандалакша — 15-55 18-00 ежедневно
345 Апатиты — Кандалакша — 17-55 19-50 ежедневно

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

30 мая — 1 июня — «Бе
регись Зузу», в двух сериях 
(30—31-го мая: 11, 18-30,
21; 1-го июня: 12, 14-30,
17, 19-30, 22).

30—31 мая — «Будни 
уголовного розыска» (14, 
16).

2—3 июня — «Когда уми
рают легенды» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

4—5 июня — «Самый хо
роший человек, которого я 
знаю» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

6—8 июня — «Жертва 
интриги» (6—7 го: 12, 20,
22; 8-го: 16, 18, 20, 22).

Коллектив рудника «Ков
дор» ГО Ка  «Ковдорслюда» 
с глубоким прискорбием из
вещает, что после тяжелой 
болезни скончался кадро
вый работник рудника, гор
ный диспетчер Камышан- 
ский Спартак Владимирович, 
и выражает соболезнование 
семье покойного.

Коллектив цеха техноло
гического транспорта Ков
дорского ГО Ка  с прискор
бием извещает о безвремен
ной кончине кадрового шо
фера, участника Великой 
Отечественной войны Абаш
кина Семена Семеновича и 
выражает ! соболезнование 
семье покойного.

6—8 июня — «Три орешка 
для Золушки» (6—7-го: 14, 
16, 18-15; 8-го: 12, 14).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 

50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
31 мая — Вечер отдыха 

(2°).
1 июня — Вечер отдыха 

(20).

4 июня — Встреча с кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РС Ф СР  
И. И. Жуганом (18).

5 июня — Гастроли Мур
манского областного драма
тического театра. А. Салын
ский, «БАРАБАНЩ ИЦА»  
(20).

КИНО:
31 мая — «Опознание» 

(14, 16, 18).
1 июня — «Плуго и Пух 

— шалуны» (12-30). «Опоз
нание» (14, 16, 18).

3 июня — «Соленый пес» 
(17, 19, 21).

4 июня — «Благослови 
зверей и детей» (21).

6 июня — «Чистыми ру
ками» (17, 19, 21).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , В. С. 
КА Л А Ш Н И К О В А , верстала 
М. М. С О Л О ВЬЕВА , клише 
нарезал В. ГА Л Ь Ц ЕВ , печата
ли Л . В. И В Л И Ц К А Я  и Р. Я. 
С О БО Л ЕВА .
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ВСТРЕЧИ 
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Во всех рабочих коллек
тивах состоялись встречи с 
избирателями кандидатов в 
депутаты областного и го
родского Советов депута
тов трудящихся.

31 мая такая встреча 
состоялась с первым секре
тарем Мурманского обкома 
ВЛ КС М  кандидатом в де
путаты Мурманского обла
стного Совета депутатов 
трудящихся по Апатитско- 
му избирательному округу 
№ 82 И. Г. Волошиным.

Собрание открыл испол
няющий обязанности секре
таря парткома ГОКа «Ков- 
дорслюда» JT. В. Белопа- 
шенцев. Он рассказал о 
жизненном пути, трудовой 
и общественной деятельно
сти кандидата в депутаты 
и призвал избирателей в 
день выборов отдать свои 
голоса за кандидата блока 
коммунистов и беспартий
ных И. Г. Волошина.

На встрече выступили из
биратели, которые расска
зали о трудовых успехах 
коллективов и дали ряд на
казов кандидату.

Газоэлектросварщик руд
ника «Чалмозеро» С. И. С е
лезнев выступил с наказами 
решить вопросы жилья, ме
дицинского обслуживания, 
строительства детских до
школьных учреждений и 
промышленной котельной в 
поселке Енском.

Шофер автотранспортного 
предприятия В. А. Станке
вич, в частности, поставил 
вопрос об открытии авто 
бусной линии Риколатва— 
Ковдор и строительстве в 
поселке Енский автозапра
вочной станции.

Директор совхоза «Ена» 
А. А. Налетов рассказал об 
успехах коллектива хозяй
ства: выполняется план су
точного надоя молока, по

севные работы закончены. 
Однако, чтобы сделать хо
зяйство рентабельным, не
обходимо ввести дополни
тельную отрасль в совхозе. 
Также ждут своего реше
ния вопросы строительства 
жилья, производственных 
объектов и объектов соц
культбыта, телефонизации 
совхоза.

Преподаватель Енской 
средней школы Г. И. Евдо
кимова отметила успешное 
выполнение задач, постав
ленных перед учительским 
коллективом. Она выступи
ла с наказами содейство
вать выделению средств на 
завершение строительства 
новой школы, обеспечению 
учителей благоустроенным 
жильем.

Начальник железнодо
рожной станции Ена Б. С. 
Соколов отметил, что за по
следние годы в поселках 
улучшилось бытовое обслу
живание населения, постро
ены АТС и телевизионный 
ретранслятор, но качество 
телевещания еще неважное. 
И обратился к кандидату с 
просьбой оказать содейст
вие в реконструкции рет
ранслятора и улучшении те
лефонной связи в поселках 
Енского сельского Совета.

Перед избирателями вы
ступил кандидат в депута
ты Мурманского областного 
Совета депутатов трудя
щихся И. Г. Волошин.

— Разрешите выразить 
глубокую сердечную благо
дарность коллективу ГОКа 
«Ковдорслюда», который 
выдвинул меня кандидатом 
в депутаты областного Со
вета, коллективу совхоза 
«Ена», поддержавшему мою 
кандидатуру, высказать бла
годарность за доверие: нет 
выше чести, чем выполнять 
волю трудящихся. Буду

Помощник бурового ма
стера Ковдорской геолого
разведочной партии Н. С. 
Миганов — кандидат в де
путаты Апатитского город
ского Совета депутатов 
трудящихся по 200-му из
бирательному округу. В 
1976 году исполнится десять 
лет, как Николай Степано
вич стал северянином. С 
1966 года он постоянно ра
ботает в геологоразведоч
ных партиях, и работает 
отлично.

Мы поинтересовались, как 
Н. С. Миганов справился с 
заданием в мае—апреле? 
Как обычно, ответили, еже
дневно его выработка не 
опускалась ниже 125 про
центов.

стараться выполнить все 
наказы.

Выборы в Верховный Со
вет РС Ф С Р  и местные Со
веты депутатов трудящих
ся труженики нашей орде
ноносной области встреча
ют в обстановке политиче
ского и трудового подъема. 
Наша область перспектив
на. На развитие хозяйства 
области идут большие сред
ства. Годовой план 1974 го
да выполнен к 19 декабря.

Все получается
Не будем утверждать, 

что без Нины Алексеевны 
Журавлевой все автомаши
ны остановились бы. Не од
на она работает на участ
ке горюче-смазочных ма
териалов, и не одна она 
обеспечивает автотранспорт 
горючим. Однако в том, что 
коллектив небольшого уча
стка на хорошем счету в 
цехе — безусловно, есть 
доля заслуги и Журавле
вой.

Недаром же Нина Алек
сеевна наряду с другими 
наградами удостоена знака 
«Победитель соцсоревно
вания 1973 года». А ведь 
она еще успешно совме
щает работу с учебой в ве
черней школе — заканчи
вает в этом году одиннад
цатый класс. И в общест
венной жизни участвует — 
ее неоднократно избирали 
профоргом.

И еще один штрих к ха
рактеристике Нины Алек
сеевны. У нее дружная 
семья, подрастает сын.

Н. А. Журавлева балло
тируется кандидатом в де
путаты Ковдорского город
ского Совета депутатов тру
дящихся.

С. КУЛИ КО В,
сливщик участка ГСМ
цпп.

:♦  КАК ЖИВЕШЬ, АБОФ? ф

В режиме освоения

Бригадир-электромеханик канатной дороги участка 
обогащения железорудной обогатительной фабрики Ва
лерий Тимофеевич Кольцов выдвинут кандидатом в де
путаты Ковдорского городского Совета депутатов тру
дящихся.

Смена коммуниста Кольцова неоднократно завоевы
вала первое место в соревновании среди коллективов 
участка. Валерий Тимофеевич неоднократно завоевывал 
звание «Лучший по профессии». А после работы Коль
цов спешит к своим подшефным в семнадцатую школу. 
Оформление на участке наглядной агитации, стенная 
печать — тоже его общественная нагрузка.

Фото Н. Ганиевой.

Взбираться на верх си
лосного склада — занятие 
для хорошо подготовленно
го туриста. Как-никак, вы
сота почти десятиэтажного 
дома, а лестница крутая. 
Лифт еще не смонтирован, 
за е го  полированными 
дверьми — полусобранная 
кабина. Но совершить вос
хождение — стоит. Во-вто
рых, потому, что с крыши 
открывается красивая пано
рама города в окружении 
не по-летнему искрящихся 
снегом сопок. А во-первых, 
увидишь припорошенные 
пылью апатитового концент
рата две нитки конвейера. 
Не так уж много за время 
освоения апатито-бадделеи- 
товой фабрики было отпу
щено ей рабочих часов, но 
в силосные банки загружены 
первые семьсот тонн апати
тового концентрата.

Здесь, в отделении суш
ки, технологический про
цесс заканчивает свой бег. 
Начинается он на участке 
гравитации. Начальник его, 
Александр Андреевич Шев
ченко, и является сегодня 
нашим добровольным эк
скурсоводом по фабрике. 
Александр Андреевич до 
АБО Ф работал на участке 
дробления железорудной 
обогатительной фабрики. 
Штрих, который стоит за
помнить. Потому что у 
многих рабочих и инженер
но-технических работников 
дорога на АБО Ф  пролегла 
через железорудную. «Стар
шая сестра» не только по
ставляет серье для апатито
вой, но и щедро поделилась 
с ней опытными кадрами.

10 и 15 июня должны 
стать в строй 50-метро
вые сгустители. Тогда бу
дет легче. Пока же фабрика 
работает по временной же
сткой схеме. Сначала ис
пользовали в качестве про
межуточной емкости два 
пятикубовых бака. Затем 
рационализаторы предложи
ли завязать в схему стоку
бовые струйные зумпфы. 
Вообще-то зумпфы предна
значены для процесса полу
чения бадделеита, но они 
уже смонтированы и пона
добятся для работы по «ос
новной» специальности лишь 
в конце года.

Осваивать любую новую 
фабрику — трудно. Но 
АБОФ, для которой даже 
проект предусматривает во
семнадцатимесячный цикл 
разбега, преподнесла сюр
призы в самом начале. Ко
нечно, приятно быть пио
нерами в комплексном ис
пользовании месторожде
ния. Но ведь технология 
получения апатитового и 
железного концентрата рез
ко отличаются друг от дру
га. И необходимо научиться 
состыковывать воедино два 
разнородных процесса. Ка 
жется, в неторопливом де
вятнадцатом веке это назы
валось «запрячь в одну , уп
ряжку коня и трепетную

лань». «И ведь что ни гово
рите, запрягли!

Потому что это непоря
док, когда, черпая из кла
довой природы железо, все 
остальные сопутствующие 
минералы отправляли на 
свалку. Это все равно что 
выковыривать изюм из бул
ки, а булку выбрасывать.

Хвосты, отходы железо
рудной, фабрики, , — сырье 
для АБО Ф  — преподнесли 
С первых'же шагов непри
ятную неожиданность. Они 
оказались тяжелее всех 
имеющихся аналогов. Хотя 
бы потому, что технологи
ческий процесс на железо
рудной допускает потерю 
определенного процента же
леза. Попадают в пульпу и 
другие тяжелые минералы. 
А оборудование-то на них 
не было рассчитано! Из-за 
этого контактные чаны на 
участке флотации один за 
другим заиливались. Стан
дартные смесители - импел
леры не в состоянии про
вернуть тяжелую массу. 
Поначалу выход нашли в 
сжатом. воздухе, он как бы 
приподнимал пульпу. Но 
это дорогое удовольствие. 
Сейчас пошли по другому 
пути — увеличивают объ
ем, мощность моторов, ук
репляют рабочие части.

Над чаном с секундоме
ром в руке застыла помощ
ник флотатора, выпускница 
Ленинградского техникума 
Любовь Юдина. Рядсш — 
старший флотатор Иван 
Шамбер. Он обогащал апа
тит еще на опытной фабри
ке. В скором времени им 
вдвоем придется обслужи
вать весь пролет. Пока же 
флотаторы учатся опреде
лять качество пульпы..и не
обходимый расход реаген
тов по цвету, густоте и так 
далее. Инструкция инструк
цией, но химический ана
лиз становится известным 
лишь через два часа. И если 
флотатор не выработает в 
с е б е  профессиональное 
чутье, трудно ему придется.

Так же, как скажем, мель
нику нужно приучить себя

вслушиваться в барабаны и 
улавливать фальшивые зву
ки с тщательностью дири
жера оркестра, поначалу 
даже машинисты насосов 
боялись кнопок. Ьключишь, 
а что будетi*! Теперь и не
ожиданный фонтан воды не 
застанет врасплох, не по 
мешает, принять верное ре 
шение.

В  шесть вечера — опера 
тивка вместе со строителя 
ми. Утрясаются сроки, ко 
ординируются совместные 
действия. Готовятся к еда 
че оставшиеся две секции 
Когда в строю будет четы 
ре — легче маневрировать 
К  десятому июня, наконец 
войдет в строй канализа 
ция, будет подана вода с 
реки Ена на фабрику и на 
город. Даже трудно, ска
зать, где ее больше ждут, 
Ковдор за последние годы 
значительно вырос. Чтоб в 
этом убедиться, не нужно 
взбираться на силосный 
склад, достаточно просто 
пройтись по улицам. Пока 
питьевая вода на верхние 
этажи домов подается с пе
ребоями.

А в девять вечера пусте
ет и кабинет начальника 
фабрики Владимира Степа
новича Гаврилюка. Нако
нец, появилась возможность 
разобраться с дневной поч
той. Как обычно, в ней мно
го писем с просьбой при
нять на работу. Интересно, 
что Владимир Степанович 
начинал бригадиром слеса
рей на той же железоруд
ной, там был и начальни
ком участка сушки, хвосто
вого хозяйства. Потом 
строил химический комби
нат в Черкассах. И вот вер
нулся в Ковдор,

Но и разбором почты ра
бочий день начальника 
фабрики не заканчивается. 
Домой уходит с книгами 
под мышкой. Как и все на 
АБОФ — от рабочего до ин
женера — Владимир Сте
панович штудирует; специ
альную литературу.

Наш корр.

Здесь, в 18-метровых сгустителях, ковдорский апатит 
окончательно доводится до кондиции.

Фото Н. Ганиевой.

ОТЛИЧНИКИ ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ
Приказом начальника 

Гражданской обороны Мур
манской области за успеш
ную организацию и прове
дение мероприятий по 
гражданской обороне на
грудным знаком «Отличник 
Г ражданской о б о р о н ы
СССР» награждены работ

ники Ковдорского ГОКа: 
сменный мастер участка 

обогащения железорудной 
обогатительной фабрики, 
заместитель командира спа
сательной группы Ковдор
ского ГОКа В. Г. Гладыш- 
кин; инженер-минералог 
цеха заводских лаборато

рий, начальник штаба граж
данской обороны цеха, ру
ководитель занятий по ГО 
Ковдорского ГОКа В. М. 
Петушков; начальник штаба 
гражданской обороны ком
бината В. Н. Рыбальченко; 
д и р е к т о р  Ковдорского 
ГОКа, начальник граждан
ской обороны объекта 
А. И. Сухачев.
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Н А Д Е Ж Д А
При приеме человека на 

работу в СШ А наниматели 
изучают «анкету» по трем 
пунктам: раса, пол и воз
раст. Обратите внимание — 
только при приеме на ра
боту! То есть попирается 
самое обыкновенное и свя
щенное право человека на 
труд. А что тогда говорить 
о других свободах!

«... Выдвинуть кандида
том в депутаты областного 
Совета депутатов трудя
щихся Надежду Михайлов
ну Авхутскую». «Состоя
лась встреча с избирателя
ми кандидата в депутаты 
областного Совета Надеж
ды Михайловны Авхуг- 
ской». Это строки из про
токолов предвыборных со
браний, цитаты из газет. 11 
я их здесь привожу не для 
того, чтобы еще раз на
помнить читателям имя на
шего кандидата. Я хочу об
ратить их внимание на дру
гое.

Когда мне предстояло 
встретиться с Надеждой 
Михайловной Авхутской, я, 
признаться, сначала оробел. 
Ведь кандидат в депутаты 
областного Совета! Но в ка
бинет начальника управле
ния механизации строитель
ства треста «Ковдорстрой» 
вошла молодая девушка, 
почти девочка, и я, по прав
де сказать, и не подумал, 
что это Авхутская. Надежда 
Михайловна.

Захотелось назвать ее 
просто Надей. Входили ра
бочие: «Здравствуй, Н а 
дя, как'дела?» Или: «У те
бя сегодня выходной, На
дя?»

А Надя мне рассказывала 
о своей жизни, о работе. 
Просто и смущенно. Она 
трудилась, выполняла по
ручения, участвовала в об
щественной жизни коллек
тива. Так естественно. Она 
и не думала, что удостоит
ся такой чести. Просто жи
ла и трудилась. Окончив 
десятилетку у себя на ро
дине, в Архангельской об
ласти, приехала в 1971 го
ду в Мурманск и поступи-’ 
ла в шестое профессиональ
но-техническое училище.

В  трест «Ковдорстрой» 
попала по распределению.

С тех пор и работает в уп- 
р а в л е н и и  механизации. 
Строительство АБО Ф заста
ла в самом начале. Не бы 
ло еще этого великолепного 
здания корпуса обогаще
ния1. Строители вынимали 
грунт под фундаменты ко
лонн. Надя подавала ежа 
тый воздух для пневмоин
струментов.

— Самое главное в мо
ей работе — это чтобы ком
прессор был всегда в ис
правности. Пневмомолоткп
— тоже.

На первый взгляд может 
показаться, а некоторым н 
до сих пор кажется: какая, 
мол, сложность в работе 
машиниста компрессора. 
Знай, держи в исправности 
механизм, подавай сжатый 
воздух — и все тут!

Но вот что говорят строи
тели.

Каменщик бригады В. И. 
Нехоцы из «Промжил- 
строя» Владимир Ложкин:

— Надя работала с нами 
весь май на доме № 13 по 
улице Ленина. Как и всег
да, мы приходили на рабо
ту за 15 минут до начала 
смены. А компрессор уже 
гудит, молотки в исправ
ности. Был такой случай. 
На компрессоре «сели» ак
кумуляторы. А мы в это 
время чистили,, продували

дымоходы, компрессор ну
жен позарез. Надя не по
везла его, как принято, на 
базу. Сбегала в управле
ние и возвратилась на 
«техпомощи» вместе со сле
сарем. Привезли и * устано
вили новые аккумуляторы.

Валерий Кузнецов, тоже 
из бригады В. И. Нехоцы:

— В последние дни мая 
мы пробивали отверстия в 
подвале для прокладки во
допроводной и канализаци
онной арматуры. : Ночью 
выпал снег. С самого нача
ла смены молотки забарах
лили. Промерзли внутри. 
Мы забеспокоились, нача
ли раскладывать костер 
для отогрева. Подошла На
дя с ведром солярки, зали
ла в пневмоинструменты, 
как бы говоря: «Атмосферу 
не нагреете. Через десять 
минут все равно молоток 
замерзнет. Опять его ото
гревать?» Конечно, мы и 
сами это понимали. Но о 
солярке как-то не подума
ли. Да и есть ли она? И 
было приятно, что для Нади 
наш труд был небезразли
чен. А ведь что ни говори, 
зарплата механизаторов не 
зависит от показателей вы
работки строителей.

В мае компрессор не раз 
выручал бригаду. Бороздки 
для электропроводки, ни

ши для электрощитов, про
дувка и чистка дымоходов, 
отверстия для трубопрово
дов •— , все было выполнено 
вовремя, без задержки. А 
стоило компрессору замолк
нуть — и простой.

Но разве только трудо
вые -успехи характеризуют 
человека? Труд и участие 
в общественной работе — 
вот что дает полную харак
теристику гражданина Со
ветского Союза.

Надя Авхутская частый 
гость шестнадцатой шко
лы. Этот учебный год у нее 
особенный: заканчивают
школу ее питомцы—ученики 
восьмого «б», у которых 
она в течение трех лет бы
ла пионервожатой.

О «школьной» работе На
ди хорошо сказала клас
сный руководитель выпуск
ного восьмого «б» Галина 
Николаевна Витоль:

— Каждый год в шестых 
и седьмых классах мы про
водим смотры строя и пес
ни ко Дню Советской Ар
мии, «Уроки мужества». И 
Надя в такие дни обяза
тельно приведет в школу 
комсомольцев из управле
ния механизации строитель
ства, передовиков производ
ства, ветеранов войны. Рас
скажет о героях.

На классных часах, в 
частности на уроках «Зову 
в свою профессию», Надя 
беседует с учениками о ра
боте товарищей, о своей 
специальности. Так, в этом 
году она пригласила в гос
ти к своим подшефным ма
шинистов кранов и началь
ника УМС Н. П. Поздня
кова. Интересный получил
ся классный час!

Накануне каждого празд
ника Надя Авхутская раду
ет пионеров специальным 
выпуском стенгазеты. Это 
своеобразная газета. Газета 
шефов. В ней рассказыва
ется о трудовой жизни кол
лектива, где работает На
дя, о его успехах. И глав
ный редактор газеты — На
дя Авхутская.

— Чем привлекает рабо
та с учащимися? — спра
шиваю.

— Нравится. Очень инте
ресно!.. Да притом это же 
комсомольское .поручение!

В. ЯКУН И Н .
Фото А. Жукова.

В С Т Р Е Ч И  
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

(См. начало на 1-й стр.).

Область награждена пере
ходящим Красным знаме
нем, большая группа тру
дящихся награждена орде
нами и медалями.

В  решении вопросов хо
зяйственного и культурного 
развития большая роль 
принадлежит Советам де
путатов трудящихся. Из 
179 наказов областному Со
вету прошлого созыва вы
полнено 142.

Встречи избирателей г 
кандидатами в депутаты 
Апатитского и Ковдорско- 
го городских Советов депу
татов трудящихся прошли 
в коллективах треста «Ков
дорстрой».

Состоялась встреча рабо
чих бригады В. И. Нехоцы 
с кандидатом в депутаты по 
181-му избирательному ок
ругу в Апатитский город
ской Совет депутатов тру
дящихся Л. М. Чабан. На 
общем собрании рабочих 
бригады М. М. Кравченко 
избиратели встретились с 
кандидатом в депутаты по 
16-му избирательному окру
гу в Ковдорский городской 
Совет депутатов трудя
щихся 3. А. Ермолиной. 
Рабочие бригады В. Н. Зви- 
ра встретились с кандида
том в депутаты по 45-му 
избирательному округу в 
Ковдорский городской Со
вет депутатов трудящихся
A. Г. Тухветовым. Состоя
лась встреча работников 
управления треста с канди
датом в депутаты по 28-му 
избирательному округу в 
Ковдорский городской Со
вет депутатов трудящихся
B. Е. Кургановым.

На встречах с кандидата
ми выступили маляр-ху
дожник СМУ «Промжил- 
строй» В. В. Денисов, бри
гадир каменщиков С. К. 
Коробко, каменщик Б. Г . 
Новиков, мастер СМУ 
«Промжилстрой» Л. А. Ме-

лентьева, секретарь парт
кома треста А. Г. Фсдянии.

В наказах избирателен 
большое внимание уделя
лось вопросам благоустрой
ства города.

Состоялись встречи изби
рателей с кандидатами в 
депутаты Апатитского и 
Ковдорского городских Со
ветов депутатов трудящих
ся в цехах Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината, во Дворце культу
ры имени 50-летия Октяб
ря и управлении комбина
та.

С избирателями встрети
лись кандидаты в депутат!,i 
Апатитского городского Со
вета депутатов трудящихся
А. П. Сидоренков, Б. П. 
Солонинов, Г. Н. Чикунов, 
Ф. Е. Удалов, Г. В, Чечу
лин, Г. Ф. Бодраков, Н. И. 
Головкина, Т. А. Трофимен- 
ко и кандидаты в депутаты 
Ковдорского городского Со
вета А. И. Сухачев, Н. В. 
Жигальцев, Н. А. Журав
лева, Т. П. Самусенко, А. И. 
Красовский, П. О. Цели
ков, Н. И. Козырева, Е. А. 
Шмакова, А. В. Треничев, 
Н. П. Орлова, А. А. Чащи- 
на, Р. И. Бондаренко, В. Т. 
Кольцов, Л. И. Куринная, 
3. А. Покладова.

Выступившие на встречах 
с кандидатами товарищи 
призвали всех избирателей 
единодушно отдать свои го
лоса за верных сынов и до
черей Родины, горячо одоб
ряли внутреннюю и внеш
нюю политику Коммунисти
ческой партии, говорили о 
решимости трудовых кол
лективов добиться новых 
успехов в соревновании в 
честь очередного XXV 
съезда КПСС, дали наказы 
кандидатам в депутаты.

Кандидаты в своих вы
ступлениях поблагодарили 
избирателей за оказанное 
им высокое доверие и заве
рили, что сделают все, что
бы оправдать оказанную им 
честь.

Опыт повторением красен
Как уже сообщалось, с 

19 по 21 мая на комбинате 
р а б о т а л а  межзаводская 
школа передового опыта 
буровых бригад Ковдорско
го, Оленегорского ГОКов и 
комбината «Печенганикель».

Участники школы прослу
шали и обсудили доклады 
и сообщения о состоянии и 
перспективах развития на
шего комбината, об органи
зации социалистического со
ревнования, практике изуче
ния, обобщения и распро
странения передовых мето
дов и приемов труда, о ра
боте бурового участка руд
ника «Железный», органи
зации ремонтов и техниче
ского обслуживания буро
вых станков.

Старший машинист буро
вого станка Сергей Степа
нович Тихомиров расска
зал об опыте работы своей 
бригады. С сообщениями 
о достижениях лучших 
бригад, о прогрессивных 
направлениях в области со
вершенствования техники и 
технологии буровых работ 
выступили наши гости.

Участники школы побы
вали в карьере, на буро
вых станках, в ремонтных 
мастерских.

Я не буду подробно рас
сказывать о выступлениях,
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о тех технологических и ор
ганизационных проблемах, 
которые волновали участ
ников школы, об их пред
ложениях, направленных на 
дальнейшую интенсифика
цию буровзрывных работ. 
Все эти вопросы отражены' 
в рекомендациях школы. Но 
хочу поделиться своими 
впечатлениями от, если 
можно так выразиться, со
циального аспекта встречи 
буровиков в Ковдоре.

То, что ковдорчане были 
устроителями и организа
торами школы — не слу
чайно. Не только на ком
бинате, но всем горнякам 
области известны отличные 
достижения участка буро
вых работ рудника «Ж е
лезный» и его передовых 
экипажей, называемых по 
именам старших машинис
тов — С. С. Тихомирова,
В. Ф. Петухова, А. И. Фи
латова.

Участники школы, высоко 
оценили значение . различ
ных форм социалистическо
го соревнования между бу
ровиками как мощного сти
мула для повышения про
изводительности труда и 
культуры труда, развития 
и укрепления производст
венного содружества, взаи
мопомощи и даже станов
ления личной дружбы и то
варищества.

Парное соревнование эки
пажей из Ковдора, Олене
горска и Кривого Рога, со
ревновании буровых участ

ков нашего рудника и руд
ника «Центральный» ком
бината «Апатит», соревно
вание внутри каждого уча
стка — все эти фррмы осо
бенно развились за послед
ние два-три года и дают 
хорошие плоды. Мне дума
ется, что хорошо организо
ванный показ хода сорев
нования буровиков, торже
ственные ритуалы награж
дения победителей, встречи 
соревнующихся коллекти
вов — являются одним из 
правильных и надежных ме
тодов воспитания коммуни
стического отношения к 
труду.

Наиболее показательным 
фактом эффективности со
циалистического соревнова
ния является то, что кол
лективы буровых участков

рудника «Железный» и на
ших гостей несколько раз 
выступали с инициативой 
повышения норм выработки 
и нормативов стойкости ша
рошечных долот. И этот 
опыт буровиков следует все
мерно поощрять и распро
странять среди других кол
лективов предприятий.

Участникам школы по
нравилось состояние буро
вых станков it ремонтной 
базы бурового участка. При
чем, не столько техниче
ской оснащенностью и оби
лием запасных частей, 
сколько высокой культурой, 
чистотой и порядком рабо
чих мест. Все убедились, 
что чистота и порядок на
ведены не по случаю при
езда гостей, а поддержи
ваются постоянно, стали не

отъемлемой частью техно
логического процесса буре
ния скважин, а самое 
главное — являются не 
данью моде, а одним из 
факторов повышения эф
фективности труда.

И этот «урок» школы за
служивает внимания и име
ет не местное значение. 
Культура труда в цехах, 
эстетика производственных 
помещений, промплощадок 
нашего города явно отста
ют от требований времени. 
И заблуждается тот, кто 
думает, что дело это вто
ростепенное и не влияет на 
производственную деятель
ность и социальный климат.

И еще один момент. На 
школе было ярко показано, 
что нанлучших успехов в

На снимке: участники школы передового опыта у  бурспого станка 
А. Д. Новикова.

старшего машиниста 
Фото Н. Ганиевой.

работе добиваются бурови
ки, в совершенстве знаю
щие технику, обладающие 
широким кругозором, высо
ким уровнем общего или 
специального образования. 
Сергей Степанович Тихоми
ров у б е д и т е л ь н о  пока
зал, что достижения брига
ды обусловлены, по сущест
ву, инженерными решения
ми, которые выработаны и 
приняты на вооружение 
всеми членами экипажа. 
Это — овладение смежны
ми профессиями (стропаль
щика, сварщика, машинис
та); заблаговременная под
готовка и комплектование 
оснастки, инструмента, за
паса быстроизнашивающих- 
ся частей; применение оп
тимальных режимов буре
ния на различных породах; 
отличное знание станка.

Передовые бригады бу
ровиков не только хорошо 
работают сегодня, но и чет
ко представляют перспек
тивные задачи, предлагают 
пути их решения. И этот 
«урок» школы заслужива
ет, на мой взгляд, всеобще
го внимания, поощрения и 
распространения.

В заключение хочу сооб
щить, что участники школы 
договорились о постоян
ном деловом сотрудничест
ве и взаимопомощи, выра
зили желание почаще встре
чаться и обмениваться опы
том, обещали не останавли
ваться на достигнутом. И 
это — главный итог встре
чи.

Ф. КАМП ЕЛЬ.
заместитель начальни
ка технического отдела 
комбината.



=♦ КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ♦ !

Должны 
300 тысяч

В мае на объектах вер- 
микулитовой фабрики в
среднем было занято 220— 
230 человек. В июне эта 
цифра увеличится до 300. 
Кроме строителей , «Пром- 
строя-2», рабочих участков 
шестого специализирован
ного управления, «Отдел- 
строя», «Севзапстальмонта- 
жа», «Промвентиляции» к 
работе приступят «Гидро
электромонтаж», «Севзап- 
стальконструкция», «Метал- 
лургпрокатмонтаж» и дру
гие субподрядные органи
зации.

Само перечисление заня
тых на стройке смежников 
говорит о том, что она на 
пороге решающей фазы. 
Тем не менее многое, ес
ли не все, в эти месяцы 
будет зависеть и от нас— 
«чистых» строителей. В осо
бенности потому, что за 
пять месяцев мы отстали от 
плана на 300 тысяч рублей.

На объектах нынче заня
то несколько бригад, воз
главляемых Н. Петраков- 
ским, И. Шляжесом (пере
ведена из «Промстроя-2»), 
Н. Бойцовым. Последняя, 
кстати сказать, образована 
на базе двух первых, так 
как опыт работы на АБОФ 
показал, что коллективы, в 
которых тридцать и более 
рабочих, практически не 
“^равляемы.
; , Бригада Н. Бойцова зай
мется доводкой приямка 
Г1Р-1, Это одно из узких 
мест на стройке, которое 
сдерживает субподрядчи
ков.

В июне же мы надеем
ся завершить основные ра
боты в гараже на 40 авто
мобилей, в ремонтно-меха
ническом цехе, в бытовках 
главного корпуса, сдать 
каркас корпуса вторичного 
дробления, подготовить под 
монтаж корпус первичного 
дробления и так далее. А 
монтаж трех мостовых кра
нов в главном корпусе по

дможет развязать руки и

п т т
На прошлой неделе строй

площадку Ковдорской вер- 
микулитовой фабрики посе
тила представительная груп
па разработчиков и авто
ров проекта во главе с ди
ректором института «Гип- 
рониинеметаллоруд» Б. 3. 
Чистяковым. Существенную 
помощь оказали строите
лям главный инженер про
екта М. Е. Никандров, глав
ный специалист отдела 
строительного проектиро
вания С. Н. Бахтин и дру
гие проектировщики.

В мае на стройке рабо
ты, наконец, сдвинулись с 
точки замерзания. Доста
точно сказать, что только 
за последнюю декаду ме
сяца в конструкции фунда
ментов уложена тысяча ку
бометров железобетона. 
Хочется отметить ударный 
труд бригад, возглавляемых 
Н. Петраковским, П. Сап- 
риным, И. Шляжесом.

Тем не менее, рано еще 
говорить, что все стало на 
нормальные рельсы. Желе
зобетонные конструкции на 
площадку поступают с боль-

нам, и субподрядчикам. 
Пока же там нельзя завер
шить ни фундаменты, ни 
бункеры, ибо окончание их 
закроет проезды и без мо
стовых кранов ничего не 
подашь.

В текущем месяце будет 
закончена подготовка к 
благоустройству. В июле 
ожидается приезд студен
ческого отряда из Ленин
града.

До августа, как и обе
щали на заседании штаба 
стройки, мы свое отстава
ние ликвидируем. 200 ты
сяч ляжет на плечи студенг 
тов, остальное — нагоним 
собственными силами. За 
счет организации работы. 
И здесь ценную услугу дол
жен оказать бригадный 
подряд.

Насколько он прогресси
вен—убеждает опыт брига
ды П. Саприна. Этот кол
лектив обязался досрочно, 
до 23 декабря, закончить 
всю прирельсовую базу. И 
успешно сдерживает слово. 
В соревновании а честь 
30-летия Победы он занял 
первое место по тресту. 
Бригада отвечает за работу 
«от» и «до». И, если воз
никает необходимость, са
ма «нанимает» субподряд
чиков. Сейчас такими суб
подрядчиками у Саприна 
являются каменщики В. Му
зыки.

В ближайшее время под
рядным методом будут ра
ботать коллективы И. Шля- 
жеса (корпус вторичного 
дробления) и Н, Бойцова 
(приямок ПРИ).

Хорошим стимулом явля
ется и гласность соревно
вания. Итоги каждого ра
бочего дня подводятся ре
гулярно и сообщаются сво
евременно. Как показал 
опыт АБОФ — это надеж
ный рычаг.

И. САДИЛОВ, 
начальник строительно
монтажного управле
ния «Промстрой-2».

Пора
наверстывать

шими перебоями и неком
плектно, отсутствие необхо
димого фронта работ не 
дает возможности довести 
количество занятых на объ
ектах специалистов до не
обходимой численности. 
Все это и привело к задол
женности по строительно
монтажным работам на 300 
тысяч рублей.

На наш взгляд, чтобы 
обеспечить необходимьж 
рывок уже в июне, следу
ет наладить четкую постав
ку на площадку сборного 
железобетона и металло
конструкций и, что самое 
главное, увеличить количе
ство занятых на стройке 
рабочих до 500 человек. 
Только такие решительные 
меры позволят избежать в 
конце года авралов со все
ми неприятными последст
виями, с ними связанными.

С. ХУТО РЯНСКИЙ ,
заместитель главного 
инженера отдела капи
тального строительст
ва ГОКа «Ковдор- 
слюда».

+  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Ш таты комплектуются
В  интервью «К  кому обра

щаться с вопросами» («Рудный 
Ковдор» от 31 января с. г.) и в 
других материалах поднимался 
вопрос о создании для лучшей 
координации работ на вермику- 
литовой фабрике дирекции 
строящегося предприятия. Ре 
дакции отвечает директор ком
бината «Ковдорслюда» М. В. 
Ильютович:

— Администрация комбината 
понимает необходимость созда
ния дирекции строящейся вср- 
микулитовой фабрики и ком
плектования кадров инженер
но-технических работников и ра
бочих основных профессий. В

этих целях составлено штатное 
расписание строящейся верми- 
кулитовой фабрики и смета 
расходов на содержание аппа
рата. Оба документа утвержде
ны Главным управлением не
металлорудной промышленности 
и по предварительной догово
ренности в скором времени бу
дут выделены лимиты на ука
занные расходы. Комбинат уже 
сейчас принимает меры для 
подбора и расстановки кадров 
эксплуатационников строящейся 
вермикулитовой фабрики, ГО К  
принял rfa работу 20 рабочих 
(технологов и электрослесарей) 
и двух инженерно-технических 
работников. Основной набор бу
дет производиться в I I I  квар
тале.

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ
Ёнского сельского Совета депутатов трудящихся

ПО С О О Б Щ Е Н И Я М  О К Р У Ж Н Ы Х  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Х  К О М И С С И Й
В соответствии со статьей 146 Конституции РСФСР 

и статьями 84 и 86 «Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, городские, сельские 
и поселковые Советы депутатов трудящихся РСФСР» 
окружными избирательными комиссиями зарегистриро
ваны для баллотирования кандидатами в депутаты Ен- 
ского сельского Совета депутатов трудящихся:

ПЕТУХОВА Тамара Сергеевна, 1950 года рождения, 
монтер пути, беспартийная — от рабочих, инженерно 
технических работников и служащих станции Ена и 
Кандалакшской дистанции пути rio I избирательному 
округу.

Л Е М Е Ш Е В А  Людмила Юльевна, 1940 года рожде 
ния, секретарь исполкома Енского сельского Совета де 
путатов трудящихся, беспартийная — от рабочих, ин 
женерно-техническнх работников и служащих станции 
Ена и Кандалакшской дистанции пути - по 2 избира
тельному округу.

С Е Р Г Е Е В  Юрий Прокофьевич, 19Й7 года рождения, 
старший лесничий Енского лесничества, беспартийный+~ 
от рабочих н служащих лесозаготовительного пункта и 
автоколонны № 4 — по 3 избирательному округу.

САЦУК Владимир Владимирович, 1953 года рожде
ния, машинист дробилки, беспартийный — от рабочих, 
инженерно-технических работников и служащих карье
ра рудника «Чалмозеро» горно-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» — по 4 избирательному округу.

Д М И ТРИ ЕВА  Лидия Ильинична, 1930 года рожде
ния, директор Енской средней школы, член КПСС — 
от коллектива учителей и служащих Енской средней 
школы •— по 5 избирательному округу.

А Н Д Р ЕЕВА  Анна Дмитриевна, 1942 года рождения,»
кладовщик, беспартийная •— от рабочих и служащих ле-

№ 4созаготовительного пункта и автоколонны 
6 избирательному округу. |

РА Д А ЕВ  Александр Иванович, 1949 года рождения,' 
шофер, член ВЛ КС М  — от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих автотранспортного пред
приятия горно-обогатнтельного комбината «Ковдорслю
да» — по 7 избирательному округу.

ГН ЕД О В Александр Михайлович, 1953 года рожде
ния, бурильщик, член КПСС — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих карьера рудника 
«Чалмозеро» горно-обогатительного комбината «Ков
дорслюда» — по 8 избирательному округу.

С Т РИ Ж А КО В Владимир Николаевич, 1938 года рож 
дения, начальник рудника «Чалмозеро», член КПСС — 
от рабочих, инженерно-технических работников и слу
жащих карьера рудника «Чалмозеро» ГОКа «Ковдор
слюда» — по 9 избирательному округу.

РАКИТИН Владимир Васильевич, 1948 года рожде
ния, электрослесарь, член КПСС — от рабочих, инже
нерно-технических работников и служащих рудника 
«Чалмозеро» ГО Ка «Ковдорслюда» и Енской амбула
тории. — по 10 избирательному округу.

Ж И ТИ ХИ Н А  Мария Дмитриевна, 1926 года рожде
ния, заведующая амбулаторией поселка Енский, член 
КПСС — от рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих рудника «Чалмозеро» горно-обогати
тельного комбината «Ковдорслюда» и Енской амбулато
рии — ио 11 избирательному округу.

З А В Е Р Я Е В А  Мария Дмитриевна, 1949 года рожде
ния, лаборантка, член ВЛ КС М  — от рабочих, инженер
но-технических работников и служащих Енского строи
тельного участка «Рудстрой» треста «Ковдорстрой» — 
по 12 избирательному округу.

М ЕЛ ЬН И К О ВА  Александра Андреевна, 1950 года 
рождения, коллектор, беспартийная — от рабочих, ин
женерно-технических работников и служащих карьера 
рудника «Чалмозеро» горно-обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» — по 13 избирательному округу.

Ш И Л ЬН И КО ВА  Любовь Ивановна, 1945 года рожде
ния, рабочая, член КПСС — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих рудника «Чалм
озеро» горно-обогатительного комбината «Ковдорслю
да» — по 14 избирательному округу.

КО РЕП А Н О ВА  Валентина Петровна, 1954 года рож
дения, рабочая столовой, член ВЛ КС М  — от рабочих, 
инженерно-технических работников и служащих карьера 
рудника «Чалмозеро» горно-обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» — по 15 избирательному округу.

М У ЗА Л ЕВ  Петр Павлович, 1927 года рождения,
• мастер, член КПСС — от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих автотранспортного пред
приятия горно-обогатительного комбината «Ковдорслю
да» — по 16 избирательному округу.

РЕИ Н О ВА  Татьяна Викторовна, 1930 года рожде
ния, экономист, беспартийная — от рабочих, инженер
но-технических работников и служащих рудника «Чалм
озеро» ГОКа «Ковдорслюда» и Енской амбулатории — > 
по 17 избирательному округу.

П РИ Л УЦ КИ Й  Степан Павлович, 1927 года рожде
ния, шофер, беспартиный — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих автотранспортно
го предприятия горно-обогатительного комбината «Ков
дорслюда» — по 18 избирательному округу.

АН УЧИНА Любовь Анатольевна, 1951 года рожде
ния, мастер ОТК, член КПСС — от рабочих и служа
щих керамической лаборатории и склада ГОКа «Ков
дорслюда» — по 19 избирательному округу.

Ч ЕК У РО В  Николай Михайлович, 1925 года рожде
ния, председатель исполкома Енского сельского Совета 
депутатов трудящихся, член КПСС — от рабочих, ин
женерно-технических работников и служащих Енского 
строительного участка «Рудстрой» треста «Ковдор
строй» — по 20 избирательному округу.

С И Л УЙ НОВА Татьяна Ивановна, 1949 года рожде
ния, моторист-хлораторщик, член ВЛ КС М  — от рабо
чих, инженерно-технических работников и служащих 
рудника «Чалмозеро» горно-обогагптелыюго комбината 
«Ковдорслюда» — но 21 избирательному округу.

С ЕРГИ Н  Федор Романович, 1924 года рождения, 
животновод, член КПСС — от рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих совхоза «Ена» — по 
22 избирательному округу.

ГА Н И Ч ЕВА  Нелля Ефимовна, 1937 года рождения, 
бригадир животноводов, беспартийная — от рабочих, 
инженерно-технических работников и служащих совхоза 
«Ена» — по 23 избирательному округу.

М ЕХН И Н А  Валентина Андреевна, 1936 года рожде
ния, заведующая Енской сельской библиотекой, бес
партийная —- от рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих совхоза «Ена» — по 24 избиратель
ному округу.

М АКСИМ ОВ Григорий Федорович, 1925 года рож
дения, начальник участка, член-КПСС—от рабочих, ин
женерно-технических работников горного участка № 2 
рудника «Риколатва» горно-обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» — по 25 избирательному округу.

ВО РОНО В Геннадий Николаевич, 1935 года рожде
ния, главный инженер рудника «Риколатва», член КПСС
— от рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих административно-бытового комбината руд
ника «Риколатва» горно-обогатительного комбината 
«Ковдорслюда» — по 26 избирательному округу.

ДОДОНОВ Александр Павлович, 1925 года рожде
ния, электрослесарь, член КПСС — от рабочих, инже
нерно-технических работников горного участка №  2 руд
ника «Риколатва» ГО Ка «Ковдорслюда» — по 27 из
бирательному округу.

ГВО ЗД КО В  Анатолий Вячеславович, 1950 года рож
дения, бурильщик, член ВЛ КС М  — от рабочих, инже
нерно-технических работников горного участка №  3 
рудника «Риколатва» ГОКа «Ковдорслюда» — по 28 
избирательному округу.

СЯМ ИНА Елизавета Германовна, 1929 года рожде
ния, выборщица, беспартийная — от рабочих, инженер
но-технических работников горного участка №  2 рудни
ка «Риколатва» ГО Ка «Ковдорслюда» — по 29 избира
тельному округу.

М А РКО ВА  Нина Александровна, 1927 года рожде
ния, выборщица, беспартийная — от рабочих, инже
нерно-технических работников горного участка №  1 руд 
ника «Риколатва» ГОКа «Ковдорслюда» — по 30 из 
бирательному округу.

КУЗН ЕЦ О В Павел Федорович, 1942 года рождения, 
фрезеровщик, беспартийный — от рабочих, инженерно- 
технических работников механического цеха и трактор
ного парка рудника «Риколатва» ГОКа «Ковдорслюда»
— по 31 избирательному округу.

М И ХН О ВИ Ч Надежда Федоровна, 1930 года рож
дения, бухгалтер, беспартийная — от рабочих, инже
нерно-технических работников и служащих администря- 
гивно-бытового комбината рудника «Риколатва» ГОКа 
«Ковдорслюда» — по 32 избирательному округу.

К Р Ы Л О В  Александр Александрович, 1953 года рож
дения, бурильщик, член ВЛ КС М  — от рабочих, инже
нерно-технических работников горного участка №  3 руд
ника «Риколатва» ГО Ка «Ковдорслюда» — по 33 изби
рательному округу.

СТАРЦ ЕВА  Валентина Харитоновна, 1947 года рож
дения, ламповщица, член ВЛ КС М  — от рабочих, инже
нерно-технических работников и служащих администра
тивно-бытового комбината рудника «Риколатва» ГОКа 
«Ковдорслюда» — по 34 избирательному округу.

П О ТАШ ЕВА Любовь Андреевна, 1938 года рожде
ния, рабочая, беспартийная — от рабочих, инженерно- 
технических работников горного участка №  3 рудника 
«Риколатва» ГО Ка «Ковдорслюда» — по 35 избиратель
ному округу.

Д У БИ Н Н И КО В  Николай Василевьич, 1925 года 
рождения, бурильщик, беспартийный — от рабочих, ин
женерно-технических работников горного участка №  3 
рудника «Риколатва» ГО Ка «Ковдорслюда» — по 36 
избирательному округу.

ПРЕС Н УХИ Н  Виктор Иванович, 1939 года рожде
ния, горный мастер, член КПСС — от рабочих, инже
нерно-технических работников горного участка №  3 руд
ника «Риколатва» ГО Ка «Ковдорслюда» — по 37 изби
рательному округу.

КРО ТО В Геннадий Андреевич, 1938 года рождения, 
главный инженер Риколатвинской геологоразведочной 
партии, член КПСС ■— от инженерно-технических работ
ников и служащих Риколатвинской геологоразведочной 
партии — по 38 избирательному округу.

ЗА БИ РУН О ВА  Маргарита Васильевна, 1930 года 
рождения, старший инспектор отдела кадров, беспар
тийная — о т. инженерно-технических работников и слу
жащих Риколатвинской геологоразведочной партии — 
по 39 избирательному округу.

БО Й Ц ЕВ Павел Степанович, 1927 года рождения, 
шофер, член КП СС—от коллектива механической мас
терской и хозяйственного цеха Риколатвинской геолого
разведочной партии — по 40 избирательному «кругу.

ИВАНО ВА Нина Егоровна, 1927 года рождения, при
емщица леса, член КПСС — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих лесоучастка Ка 
люжный Зашейковского лесокомбината — по 41 изби
рательному округу.

НО ВИ Ц КИ Й  Николай Алексеевич, 1936 года рожде
ния, шофер, беспартийный — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих лесоучастка К а 
люжный Зашейковского лесокомбината — по 42 изби
рательному округу.

Ш Т Е Р Е В Е Р Я  Таисия Борисовна, 1954 года рож
дения, монтер пути, член В Л К С М  — от рабочих, инже
нерно-технических работников и служащих Кандалакш
ской дистанции пути и станции Уполокша — по 43 из
бирательному округу.

СТАНИС Альгимантас Павило, 1945 года рождения, 
тракторист, член КПСС — от рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих лесоучастка Уполокша 
Зашейковского лесокомбината — по 44 избирательному 
округу.

КО РЧАГИ Н  Борис Витальевич, 1947 года рожде
ния, тракторист, член КПСС — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих лесоучастка Авва- 
Губа Зашейковского лесокомбината — по 45 избира
тельному округу.

Сельская избир; ягельная комиссия.
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Трагедия в семье
М ж и

. .  .и Л И

С 1971 по 1974 год в Ковдоре и пригородной зоне построено 23 пятиэтажных 
жилых дома. Новоселы за четыре года получили 1.630 квартир. Примечательно, 
что в 1974 году новоселами стали 588 семей.

По плану 1975 года намечается построить еще 6 домов, значит, еще 400 семей 
справят новоселье.

На снимке: жилые корпуса на Зеленой.
Фото Н. Ганиевой.

Детские учр е ж д е н и я ,  
школы постоянно заботятся 
о том, чтобы выявить и 
развить в ребенке его при
родные наклонности, дать 
ему необходимые знания 
для правильного понимания 
окружающей действитель
ности, помочь в выборе 
жизненного пути. Возлагая 
на себя столь важную мис
сию, государство таким об
разом оказывает поддерж
ку родителям в воспитании 
детей.

Но основное воспитание 
ребенок все-таки получает 
в семье.

Семья для большинства 
детей — это пожизненное 
светлое и радостное воспо
минание о родительской за
боте, материнской ласке, 
счастливом детстве и юно
сти.

Однако встречаются семьи, 
в которых дети чувствуют 
себя заброшенными, уни
женными, лишенными роди
тельской внимания.

Это семьи, где один или 
оба родителя — алкоголики. 
И те, кто думают, что пьян
ство, семья и дети явление 
совместимое—глубоко оши
баются.

Отдельные родители ли
шены родительских прав 
именно потому, что пьянст
вовали и воспитанием де
тей не занимались. Так, на
родный суд лишил роди
тельских прав Ю. И. М а
карову и М. И. Мельникову. 
Дети были определены в 
детские учреждения, а ма
тери (Обязывались к уплате 
алиментов. Однако обе зло
стно уклонялись от оказа
ния материальной помощи 
на содержание детей, не 
работали, пьянствовали. • В 
результате Макарова осуж
дена народным судом к ли
шению свободы, а в отно
шении Мельниковой реша
ется вопрос о привлечении 
ее к уголовной ответствен
ности.

Горько и обидно созна
вать, что число доставлен
ных в медвытрезвитель от
цов все еще остается зна
чительным. Только за се
мейные дебоши, совершае
мые в нетрезвом состоянии, 
за пять месяцев доставлено 
в медвытрезвитель Ковдор
ского ГОМ  143 человека.

К  сожалению, и на пред
приятиях не уделяется дол
жного внимания воспита
тельной работе с такими 
лицами. Часто можно ус
лышать от членов коллек
тива: «Ведь он не виноват, 
он не пьет, это его жена 
«сдает» в милицию».

Но позволительно будет 
спросить: «Разве супруг
неодушевленный предмет, 
что его «сдают»?».

Что вынуждает жен, а

иногда и детей обращаться 
за помощью в милицию? 
Чаще всего это безвыход
ное положение в семье, где 
муж или жена не могут 
критически относиться к сво
ему поведению, не прини
мают участия в воспита
нии детей.

Гражданин В. злоупот
реблял спиртным, часто ме
нял место работы, а затем 
совсем перестал заботиться 
о заработке. В семье ж&, 
дебоширил, воспитанием де
тей, естественно, не зани
мался. А ведь он —• отец 
двух несовершеннолетних 
девочек, учениц 17-й и 18-й 
школ. Бывали случаи, ко
гда В. в нетрезвом состоя
нии буйствовал всю ночь.

Дети и жена В. вынуж
дены были просить о по
мощи милицию. Самое воз
мутительное, что отец счи
тал, что ведет себя пра
вильно и на все увещева
ния о добровольном про
тивоалкогольном лечении 
отвечал категорическим от
казом. Однако заключе
нием медкомиссии был при
знан хроническим алкоголи
ком и в настоящее время 
находится на принудитель
ном лечении в лечебно-тру- 
довом профилактории.

В  коллективе же, где 
раньше работал В., его по
ведению всерьез значения не 
придавали. Не желая про
водить с ним воспитатель
ную работу, предложили... 
уволиться по собственному 
желанию.

Но именно в трудовых 
коллективах складываются 
отношения дружбы и това
рищеской взаимопомощи, 
рождается и крепнет чувст
во ответственности каждо
го перед коллективом и 
коллектива за каждого 
работника. И принципиаль
ная, нелицеприятная това
рищеская критика, взыска
тельный контроль коллек
тива — все это факторы 
большой воспитательной си
лы.

В свой дом, в свою семью 
каждый человек хочет при
нести добро. Но чаще оно 
ограничивается тем, что 
можно приобрести в мага
зине, или, в лучшем случае, 
помочь на кухне. И значи
тельно реже и муж, и жена 
помнят о том, что семья— 
это еще и душевное тепло, 
и ласковые слова, и забо
та о детях, и мысли о том, 
чтобы всем членам семьи и 
жилось в этом маленьком 
общественном коллективе 
как можно лучше.

И. ЯРО Ш ЕН КО ,
следователь Ковдор
ского ГОМ, капитан
милиции.

Ни сна, 
ни отдыха

Принялась я за Кисьмо в 
половине одиннадцатого ве
чера. В. квартире душно, с 
закрытыми окнами не ус
нуть, а открыть их невоз
можно, потому что во дво
ре играют дети, кричат под 
окнами на все лады. А их 
родителям будто бы все это 
безразлично. Да и сами-то 
взрослые что делают в это 
время? Одни распевают 
песни, гогоча на весь двор. 
Другие, видите ли, за це
лые сутки не нашли време
ни для уборки квартиры и 
выбивают ковры и дорож
ки, да так выхлопывают, 
что окна дребезжат.

В. КО РЖ О БИ Н А , 
жительница Микрорай
она, д. 2, буфетчица 
столовой № 2 ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

„Газоном“ 
по газонам

В свое время жители 
восьмого дома по улице К а 
рова разбили газон, поса
дили деревья со стороны 
фасада. Каждое лето строй
ные березки, пышные ку

сты рябины, ярко зеленая 
трава радовали глаз. .

Но так было раньше. Уже 
второй год подряд эту кра
соту топчут ногами. А все 
потому, что водители авто
буса устроили остановку 
рейса на подхоз рядом с 
нашим домом. Специально 
оборудованного подъезда 
для автобуса нет. Вот пас
сажиры и идут напролом. 
О траве уже говорить не 
приходится. Деревья стра
дают. Кто от скуки оторвет 
веточку, а кто и обопрется 
на тоненький ствол или 
сумку повесит.

Неужели так трудно сде
лать остановку автобуса на 
подхоз около комбината 
бытового обслуживания? 
Там и бетонная большая 
площадка имеется, и безо
пасней, и навес от дождя 
можно найти рядом.

Т. ИРДТ, 
жительница дома № 8 
по улице Кирова.

Знак
препинания

Я живу в Микрорайоне и 
каждый день бываю оче
видцем, да и участником, 
такой картины: люди мечут
ся из стороны в сторону от 
снующих вдоль и поперек 
улицы автомашин, мотоцик
лов и другого транспорта. 
Особенно "бойкое место — 
около универмага. Рядом 
ведется строительство и про*- 
езд сужен до предела. Угол 
магазина и стоящий около 
него огромный -металличес
кий ящик закрывают види
мость и пешеходам, и води
телям. Самым странным мне 
кажется то, ^то здесь ездят 
и самосвалы, и легковые ма
шины.

Родители, направляющие-

Лету
навстречу

1 июня, открылся летний 
спортивный сезон. Несмотря 
на далеко нелетнюю, «не
летную» погоду, соревнова
ния спортсменов Ковдор
ского ГОКа прошли орга
низованно. В  них участво
вало 120 человек.

Наиболее представитель
но выглядел коллектив физ
культурников железорудной 
обогатительной фабрики.

В  беге на 60 метров луч
шее время показала Н. Мо
роз (железорудная обогати
тельная фабрика), у муж
чин-—-В. Глазков (КИПиА); 
в беге на 100 метров пер
выми финишировали Т. Ка 
линина (КИПиА) и Е. Ни- 
факин (ЦТТ); в прыжках 
в длину лучшие результаты 
показали А. Масленникова

СПОРТ

(Ц ЗЛ ) и В. Белов (рудник 
«Железный»); в беге на 800 
метров всех обогнала П. Са
вина (ОТК) и на полуто
ракилометровой дистанции 
первым пересек черту фи
ниша Е. Нифакин (ЦТТ). 
Дальше всех толкнули ядро 
В. Нарышкина (РМ Ц ) и 
В. Белов (рудник «Желез
ный») .

Примечательно, что сле
сарь ЦТТ Евгений Нифакин 
победил в беге на двух ди
станциях, а помощнику ма
шиниста экскаватора руд-

и п м ш я и н п
ся в детские сады с детьми, 
жмутся к забору, огоражи
вающему стройплощадку, к 
стенам домов. И все равно 
их обдает грязью.

А каково живущим имен
но в этих домах? Где де
тям поиграть, покататься 
на велосипедах, просто по
гулять?

Сплошь и рядом у домов 
—стоянки частных и не 
только частных машин.

Дворникам тоже прихо
дится туго. Ежедневно они 
собирают большой «уро
жай» земли с тротуаров. А 
разрушенные поребрики до
роги тоже, наверное, чего- 
то стоят?

Нельзя ли вместо данно
го вопросительного поста
вить на месте проезда за
прещающий знак препина
ния. Он здесь явно пропу
щен!

А. ПО ЗДНЯКО В, 
житель дома № 16, 
мастер учебного пунк
та треста «Ковдор- 
строй».

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН

Дело не 
в электри
честве

16 мая в газете была по
мещена реплика «Нету све
ту», в которой читатель 
возмущался безразличным 
отношением парикмахеров к 
своим прямым обязанно
стям—делать человека кра
сивым. Директор комбина
та бытового обслуживания 
Н. И. Григорьева сообщила 
редакции, что выступление 
газеты было обсуждено и 
правильно воспринято в 
коллективе парикмахеров.

ника «Железный» Владими
ру Белову не было равных 
в толкании ядра и прыж
кам в длину.

Соревнования могли бы 
получится более массовыми, 
если бы такие коллективы, 
как рудник «Железный», 
ЦТТ, АБО Ф  выставили свои 
команды в полном составе.

Т. Д О Н ЧЕН КО ВА , 
директор спортком
плекса.

С победой, 
капитаны!

Хорошо финишировали в 
нынешнем учебном году 
сопртсмены восемнадцатой 
школы.

Сборная команда школы 
заняла 1-е место в город
ской легкоатлетической эс
тафете, посвященной 30-ле- 
тию Победы советского на

рода в Великой Отечест
венной войне.

В тот же день на стадио
не школы состоялось тор
жественное открытие со
ревнований по футболу на 
приз кубка «Кожаный мяч», 
в которых приняли участие 
команды из шестнадцати 
классов. Обязательным ус

ловием для каждого юного 
футболиста была сдача нор
мативов ГТО по преодоле
нию военизированной поло
сы препятствий. И ребята 
этот экзамен выдержали на 
«отлично».

И вот открытие соревно
ваний, футболисты праздну
ют первую победу.

Три недели футбольное 
поле и кожаный мяч не 
знали отдыха. В  результа
те упорной борьбы приз 
завоевали в старшей груп
пе мальчики из 7-го клас
са «г» (капитан Володя 
Иванов), в младшей груп
пе — 5-го класса «а» (ка
питан Андрюша Быков).

Четко провели встречи 
судьи, тоже школьники: 
Юрий Котов, Валерий Тук- 
уарев и Саша Лобков.

Впереди школьные кани
кулы, тренировки, старты, 
увлекательные игры и по
ходы — без них немыслим 
отдых детворы. Нам, работ
никам физкультуры, нужно 
помочь детям провести ле
то весело, с пользой для 
здоровья.

В. НЕРОДА, 
учитель школы № 18.

Редактор Я- МАХЛИН.

ДАЕМ СПРАВКУ +■

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
7—8 июня •— Вечера от

дыха молодежи (20).
11 июня — Концерт эст

радного ансамбля Дворца 
культуры «С т р о и т е л ь» 
(г. Апатиты) (20).

13 июня — Торжествен
ное собрание, посвященное 
Дню медицинского работни
ка (17).

кино
7 июня — «Коты и котя

та» (12-30), «Семь невест 
ефрейтора Збруева» (14, 
16, 18).

8 июня — «Шесть мед
ведей и клоун Цибулка» 
(12-30), «Признание комис
сара полиции прокурору 
республики» (14, 16, 18).

10 июня — «Райские яб
лочки» (17, 19, 21).

12 июня — «Тайна золо
того Будды» (17, 19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
6—8 июня — «Жертва 

интриги» (6—7-го: 12; 20, 
22; 8-го: 16, 18, 20, 22).

6—8 июня — «Три ореш
ка для Золушки» (6—7-го: 
14, 16, 18-15; 8-го: 12, 14).

9— 10 июня — «Что такое 
любовь» (12, 14, 16, 18-15 
20, 22).

11— 12 июня — «Изжиз
ни одного бездельника» 
(11-го: 12, 14, 16, 18-15, 20. 
22; 12-го: 12, 16, 20). /

12— 13 июня — «Запрет
ная любовь» (12-го: 14.
18-15, 22; 13-го: 12, И,
16, 18-15, 20, 22). -

14— 15 июня — «Есения», 
в двух сериях (11, 13-30, 
16, 18-30, 21).

+
НА СТАДИОНЕ 

СПОРТКОМПЛЕКСА
6 июня — розыгрыш пер

венства области по футбо
лу. «Звезда» (Мурманск)— 
«Строитель» (Ковдор) (19).

8 июня — соревнования 
по многоборью ГТО среди 
спортивных коллективов ц- 
хов комбината (10 час./'~ 
Розыгрыш первенства об
ласти по футболу. «Судо
верфь» (Мурманск) —
«Строитель» (Ковдор) (12) 

+
А ПРАВА —
В КАРМАНЕ?

Регистрационно - экзаме
национное отделение ГАИ 
при ОВД Апатитского гор
исполкома извещает, что 
экзамены у водителей при
нимаются по средам и суб
ботам с 9 до 12 часов. Ре
гистрация автомобилей про
изводится по вторникам, 
четвергам, пятницам и суб
ботам с 9 до 16 часов.

Г осавтоинспекция.
+

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Спорткомплексу профко
ма Ковдорского ГОКа — 
начальник лодочной стан
ции, спасатели, мотористы, 
сторож.

За справками обращаться 
к администрации спорт
комплекса.

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО НКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , В. С. 
КА Л А Ш Н И КО В А , верстала 
Н. А. Ч А Р Ы К О ВА , к л и ш е  
нарезал В. ГА Л ЬЦ ЕВ , печата
ли К. И. А Н Т У Ш ЕВ А  и А. П. 
С К О Б ЕЛ ЕВ А .

>  ДАЕМ СПРАВКУ ^*  РЕКОРД — ЗДОРОВЬЕ ♦
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Фотоплакат Юрия Петрухина.

роде широкое поле дея
тельности. К тому времени 
вступит в строй и вторая 
очередь АБОФ. Видимо, 
станут реальностью и дру
гие ковдорские комбинаты 
по производству сырья для 
минеральных удобрений. Но 
не будем загадывать. Пока 

.сестрам Гришиным еще 
предстоит доказать свое 
право на учебу во время 
вступительных экзаменов.

Девочки приехали в Ков- 
дор ученицами второго 
класса. Закончили семнад
цатую школу. Разговари
вать с ними приятно. Они 
вежливы, скромны.

Сестры и впрямь росли 
вместе с Ковдором. При 
них строился Дворец куль
туры, появился Микрорай
он. Да и городом Ковдор 
стал именоваться тоже при 
них. По ходу беседы я рас
сказала девочкам, сколько 
средств вкладывают Апатит- 
ский и Ковдорский горсове
ты — органы власти, кото
рые будут избираться на 
предстоящих выборах —  в 
благоустройство нашего го
рода, как они беспокоятся 
о том, чтобы в Ковдоре 
строились новые школы, 
больницы, детские сады. 
Пока Вера и Надя учились, 
вырос не только Микрорай-

i f » * Г  ВПЕРВЫЕ И ПЕРВЫМИ!
сестры —  Вера и 
Н а д я Гришины.
Кто из них Вера, кто Надя, 
по фотографии на паспор
те не отличишь —  близне
цы. В марте девочкам ис
полнилось по восемнадцати 
лет и нынешние выборы 
для них —  первые в жизни.

Участковая избирательная 
комиссия решила уделить 
особое внимание тем, кто 
впервые придет голосовать. 
А это значит, что каждый 
член комиссии посетил мо
лодого избирателя на дому, 
познакомил с биографиями 
кандидатов в Верховный Со
вет республики и местные 
Советы, ознакомил с Поло
жением о голосовании. В 
данном случае я не могла 
отказать себе в удовольст-

дом и девочки выросли у 
меня на глазах.

Позвонила. Двери откры
ла Вера. А может быть и 
Надя. Их действительно 
трудно отличить. Ведь и 
одеты они, как принято у 
близнецов, одинаково.

Сестер я оторвала от 
конспектов. Девочки гото
вятся в Московский химико
технологический техникум. 
Конечно же, на один фа
культет собираются посту
пать. Утверждать не буду, 
забыла об этом спросить, 
но уверена, что на выбор 
их будущей специальности 
повлиял приход Большой 
химии в Ковдор. А когда 
Вера и Надя закончат уче-

вии побывать в гостях у Be- бу —  молодых специалистов 
ры и Нади. Наши дома ря- будет ждать в родном го-

он, но и новая красивая 
восемнадцатая школа в нем.

Уходя обратила внима
ние, что над столом, за ко
торым занимаются сестры 
Гришины, надпись цветны
ми карандашами: «15.06.75. 
Дейь выборов. Я впервые 
буду голосовать! Вера Гри
шина. Надя Гришина».

—  Знаете, —■ сказали в 
один голос —  в первый раз 
и прийти на избирательный 
участок хочется первыми, 
Не проспим!

Н. КОРОЛЕВА,

председатель участко
вой избирательной ко
миссии № 27.

На снимке: Н. В. Гриши
на и В. В. Гришина у Клу
ба молодых избирателей.

ПЕРСПЕКТИВЫ — ЕЩЕ ЗНАЧИТЕЛЬНЕЕ
В минувший в т о р н и к  

большой зал  Д во р ц а  к у л ь
туры заполнили представи
тели производственных к о л 
лективов К овдора и приго
родной зоны, они пришли на 
встречу с первым секрета
рем Кировского горкома 
КПСС Г. Г. Гильмановыми 
председателем  А патитского 
горисполкома В. Е. Бес
смертным. Встреча была по
свящ ена предстоящ им вы бо
рам в республиканские и 
местные органы власти.

В президиуме находились 
и руководители городских 
предприятий, они так ж е  о т 
вечали на вопросы, которых 
в конце встречи было мно
го. Ч асть из них удалось 
реш ить не сходя с места, 
остальны е стали наказам и  
кандидатам  в депутаты .

Первый • секретарь горко
ма партии подробно расска
зал  о том вкладе в вы пол
нение заданий пятилетки, 
который внесли труженики 
нашего района. П о многим 
пунктам выпуска промы ш 
ленной продукции Кировск, 
Апатиты, К овдор и приго

родные зоны заним аю т ве 
дущ ее полож ение не только 
в области. Их вклад  ощутим 
в м асш табах  С еверо-Запада 
страны и всей страны. Ус
пешно выполняю тся Д и р ек
тивы XXIV съезда  партии о 
повышении благосостояния 
народа. Д остаточно сказать, 
что средняя зар аб о тн ая  п л а
та  в наш ем районе состави
ла 296 рублей в месяц.

В сравнении с другими 
районами области  как  по 
количеству к ап италовло
жений, так  и по строитель
ству ж илого ф онда Апатит- 
ский район вы рвался д а л е 
ко вперед — соответственно 
40 и 35 процентов от  о б 
ластны х показателей  1974 
года.

А перспективы района — 
еще значительнее. В основ
ном, они связаны  с развити 
ем производства сырья для 
минеральны х удобрений. Е с
ли в этом году взнос ков- 
дорчан в производство а п а 
титового концентрата, в 
сравнении с мощностями 
ком бината «Апатит», не
большой, то с каж дой  пяти 

леткой, а перспектива про
сматривается на полтора 
десятилетия вперед, этот 
вклад  будет возрастать. В 
К овдоре наравне с горн яка
ми и обогатителям и ж елез
ной руды, слю додобытчика- 
ми, заготовителям и древе
сины, строителями, геолого
разведчикам и, энергетика
ми пропиш утся и работни
ки горно-химической про
мышленности. И очень м о 
ж ет быть, что встанет во
прос об образовании на 
территории области Ков- 
дорского адм инистративно
го района.

П редстоящ ие выборы тр у 
женики К овдора встречаю т 
как  большой праздник. Ему 
посвящ аю тся трудовы е д о 
стиж ения. Д ень выборов бу
дет  еще одной победной ве 
хой на пути к  достойному 
претворению  в ж изнь п л а 
нов заверш аю щ его года пя
тилетки, планов девятой  пя
тилетки в целом. И это с т а 
нет реальным вкладом  ков- 
дорчан в достойную  встре
чу предстоящ его XXV съез
да  партии.

Геннадий Федорович Бод
ряков до службы в армии 
работал в Ковдорскпм гор
но-обогатительном комбина
те и опять возвратился в 
родную рабочую среду. Как 
раз комплектовались кадры 
для АБОФ. Геннадий Федо
рович поступил на новую  
фабрику электрослесарем. 
Но как человеку, любящему 
технику, ему хотелось быть 
непосредственным участни
ком технологического про
цесса. Курсы при комбинате 
«Апатит», и вот мечта осу
ществилась — стал флота
тором. Комсомольцы избра
ли Бодрякова членом ком
сомольского бюро фабрики. 
Но этим не ограничиваются 
общественные заботы Ген
надия Федоровича. Бодря
ков еще и профгрупорг.

Геннадий Федорович Бод
ряков баллотируется канди
датом в депутаты Апатит
ского городского Совета.

Фото Н. Ганиевой.

РасцвешагпЬ ЗаполярЬю
Свыше 200 избирателей— 

горняков, строителей, лесо
заготовителей, тружеников 
сельского хозяйства — со
брались в клубе «Кристалл» 
поселка Енский для встре
чи с кандидатом в депутаты  
Верховного С овета РС Ф С Р 
по Кировскому избиратель
ному округу №  496 Иваном 
Ильичем Жуганом.

Встречу открыл председа
тель исполкома Енского
сельского С овета депутатов 
трудящ ихся Н. М. Чепуров.

Доверенное лицо кан ди
д а та  в депутаты  — началь
ник рудника «Чалмозеро»
В. Н. С триж аков — расска
зал  о ж изни и деятельности 
И. И. Ж угана.

Н а встрече выступили 
горнорабочий рудника «Ри-

колатва» И. Т. Хлопьев, 
главный энергетик рудника 
«Чалмозеро» В. А. Голоду- 
хин, начальник участка 
«Рудстрой» И. И? Пендю- 
рин, механик автотранспорт
ного предприятия А. А. М а р 
ков, врач амбулатории М. Д . 
Ж итихина. Все они отм еча
ли большую трудовую  а к 
тивность коллективов пред
приятий, вызванную  подго
товкой к выборам. П рои з
водственные коллективы ус
пешно справились с зад ан и 
ем пяти месяцев по всем ос
новным показателям  и ста 
ли на двухнедельную  тр у 
довую  вахту  в честь дня 
выборов.

Коллектив участка « Р у д 
строй» 18 апреля выполнил 
пятилетний план строитель

но-м онтаж ны х работ, р у д 
ник «Чалмозеро» к 15 июня
— полугодовой план добы 
чи кварц-полевош патового 
сырья для керамической 
промышленности.

Выступивш ие вы сказали 
ряд  наказов  кандидату  в 
депутаты : откры ть автобус
ное движ ение Р и ко латва— 
Е на— Ковдор; решить в о 
просы выделения ассигнова
ний на строительство в по
селке Р и колатва  благоуст
роенного ж илья, объектов 
соцкультбыта, средней ш ко
лы в поселке Енский — с 
условием ввода ее к  1 сен
тября 1976 года, строитель
ства больницы на 50 мест и 
автозаправочной станции в 
поселке Енский, благоуст
ройства поселков, строи

тельства пекарни и столовой 
на 100 мест в поселке Е н
ский, реконструкции теле
ретранслятора.

С речью перед избирате
лями выступил тепло встре
ченный собравш имися И. И. 
Ж уган .

В своей речи он на кон
кретных примерах и цифрах 
показал  успехи, достигну
тые промышленностью и 
сельским хозяйством облас
ти и Апатитско-Кировского 
промышленного района за  4 
года девятой пятилетки, 
охарактеризовал  рост благо
состояния труж еников З а 
полярья и наш его района.

В заклю чение И. И. Ж у 
ган пож елал  участникам
собрания новы х успехов в 
труде во славу нашей Р о

дины.
И. БЕЛО ПАШ ЕН ДЕВ,
заместитель секретаря 
парткома ГОКа «Ков- 
дорслюда».

* * *
Во Д ворце культуры  име

ни 50-летия О ктября встре
чу избирателей с кан ди д а
том в депутаты  Верховного 
С овета РС Ф С Р  по К иров
скому избирательном у окру
гу №  496 бурильщ иком руд
ника «Ц ентральны й» ком би
ната «Апатит» Иваном Иль
ичем Ж уганом откры л д о 
веренное лицо кан дидата 
секретарь партком а Ков- 
дорского ГО К а Б . П. Со- 
лонинов.

Выступивш ий подробно 
ознакомил присутствую щ их 
с биографией кан дидата  в 
депутаты . И. И. Ж уган на
чал свой трудовой путь в 
17 лет, у ж е  двенадцатый 
год трудится на севере —

на руднике «Центральном».
Одним из первых в коллек
тиве И ван И льич освоил 
технологию  бурения с к в а 
ж ин на станках  СБШ -250, 
его эки паж  справился с з а 
данием девятой  пятилетки 
за  четыре с половиной года. 
З а  врем я работы  И. И. Жу* 
ган обучил секретам м астер
ства бурильщ ика более 30 
человек.

У дарны й труд  И ван И ль
ич совм ещ ает с активным 
участием в общ ественной 
ж изни. Он триж ды  изби 
рался  членом партком а р у д 
ника, д в а  р аза  — партгруп
оргом участка. И. И. Ж уган
— член обком а КПСС, был 
депутатом  Кировского гор
совета двух  созывов.
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РасцвешашЬ Заполярью
(Н ач ал о  см . на 1-й стр .)

Затем  слово попросили: 
старш ий маш инист бурового 
станка рудника « Ж ел ез
ный» К овдорского Г О К а
С. С. Тихомиров, инженер 
О К С а треста «К овдор- 
строй» В. В. Л ы галова , врач 
городской больницы А. Г. 
Турченко, секретарь партбю 
ро К овдорской геолого-раз- 
ведочной партии Н. Н. Г о
ликов, автокрановщ ик л ес 
пром хоза И. П . Горский, 
секретарь партбю ро К ов
дорской Т Э Ц  А. А. Л о б а 
нов, председатель рудком а 
рудника «К овдор» ГО К а 
«К овдорслю да» В. Д . И ев
лев.

Все вы ступаю щ ие гово
рили о трудовом  подъеме, 
которы м встречаю т тр у ж е
ники К овдора предстоящ ие 
выборы в республиканские и 
местные органы  власти , о 
соревновании, разверн ув

ш емся на предприятиях го 
рода в честь предстоящ его 
съезда  партии.

В ы сказан был и ряд  н а 
казов  кандидату . Среди 
них: круглогрдичное д в и ж е
ние двух  пригородных по
ездов д в а  р а за  в сутки 
м еж ду К овдором  и К ан д а 
лакш ей; организация п ред
приятия по ремонту ж илого 
фонда, помещений госуч
реждений; строительство но
вой поликлиники и школы, 
переоборудование ретран
слятора для  показа  д вух  те 
лепрограм м  и передач цвет
ного телевидения, благоуст
ройство города.

К андидат в депутаты  
В ерховного С овета РС Ф С Р 
И. И. Ж у ган  поблагодарил 
избирателей за  оказанное 
ему доверие и заверил, что 
прилож ит все силы, опыт и 
знания, чтобы оправдать 
его.

Работу чело
века характе- 
р и з у е  т не 
только производственный 
стаж. Надежда Николаевна 
Воробьева —  оператор 
пульта управления комсо
мольско-молодежной сме
ны участка дробления ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрики —  завоевала ува
жение коллектива прежде 
всего как честный, принци
пиальный товарищ.

При организации комсо
мольско-молодежной сме
ны одной из первых была 
названа Н. Воробьева. Ко
нечно, трудно было расста
ваться с прежними товари
щами. Ведь как-никак столь
ко работали вместе, каж
дого знаешь не по имени- 
отчеству, а почти все: чем 
человек живет, чем инте
ресуется. Появились друзья. 
Как все это оставить! А в 
новом коллективе и новые 
отношения, и тревоги.

Принципиальность
Но Надежда быстро сра

боталась с людьми, заслу
жила и здесь уважение. 
Сразу принялась за дело, 
Как в каждом новом кол
лективе, в смене хватало 
своих проблем, которые 
надо было решать незамед
лительно. Так, машинист 
дробилок С. часто опазды
вал на работу, пропускал 
комсомольские собрания, 
нерегулярно платил взно
сы. И вот на одном из ком
сомольских собраний сме
ны Н. Воробьева об этом 
товарище поставила вопрос 
ребром: если не исправит
ся, то в комсомольско-мо
лодежной смене ему не 
место! И сама взяла над 
ним шефство.

Зоркий, хозяйский глаз 
Н. Н. Воробьевой не упус
кает ничего. К приемке 
смены она относится очень

серьезно. Начиная трудо
вой день, обязательно про
верит, не крутится ли какое 
оборудование вхолостую, 
и потребует остановить, 
чтобы не тратить зря элек
троэнергию.

Кроме трудовых и ком
сомольских, много и других 
забот у Н. Н, Воробьевой. 
Она избрана профгрупор
гом смены. Ведет кружок 
вязания в подшефном клас
се. И все эти обязанности 
не мешают Надежде еж е
месячно завоевывать зва
ние «Лучшая по профес
сии».

Надежда Николаевна Во
робьева баллотируется кан
дидатом в депутаты М ур
манского областного Сове
та депутатов трудящихся.

М. НА ПАЛКОВ, 
мастер участка дроб
ления.

Е д и н о д у ш и е
2 июня после окончания 

трудового дня рабочие, иа- 
ж енерно-техничеекие рабо г- 
ники и служ ащ ие цеха тех 
нологического транспорта 
К овдорского горно-обогати
тельного ком бината встре
тились с кандидатом  в д е 
путаты  М урм анского о б л а
стного С овета депутатов 
трудящ ихся по 30 избира
тельному округу маш ини
стом компрессора треста
«Ковдорстрой» Н адеж дой 
М ихайловной Авхутской.

: Н а  встрече избиратели д а 
ли наказы  кандидату: ока- 
эать  содействие в вы деле
нии на врем я летних отпус
ков прям ого пассаж ирского 
вагона К овдор — Л енин
град , строительстве м олоч
ной кухни, увеличении мест 
в детских' садах.

* * *
4 июня рабочие, инж енер

но-технические работники и 
служ ащ ие Лейвойвинской 
геологогразведочной партии 
встретились с кандидатом  в 
депутаты  А патитского го 
родского С овета депутатов 
трудящ ихся по 207 и збира
тельному округу М ихаилом 
Никитичем Егоровым и с 
кандидатом  в депутаты  К о в
дорского городского С овета 
по 63 избирательном у окру
гу В алерием Ивановичем 
П авловы м.

Встречу откры л А. Н. 
Ш естернев, доверенное л и 
цо кан ди д ата  в депутаты  
К овдорского городского С о
вета В. И. П авлова .

И збиратели Б . А. М акуш - 
кина, К. А. К ож ина, А. П. 
Курий пож елали  к ан ди д а
там  в депутаты  успехов в 
производственной и общ ест
венной работе  и дали  ряд  
наказов. В частности, о р га 
низовать при Ковдорском 
горисполкоме дорож ны й о т
дел с правам и и обязаннос
тям и следить за  состоянием 
и ремонтом дорог и мостов, 
обеспечить постоянную  те- 
лефЬниую связь  с К овдором  
и Еной и в  поселке Слю да.

* * *
К оллектив рабочих, инж е

нерно-технических работни
ков и служ ащ их рудника 
«Ена» горно-обогатительно
го' ком бината «К овдорслю 
да»  5 июня встретился с к ан 
дидатом  в депутаты  А па
титского городского С овета 
депутатов трудящ ихся по 
208 избирательном у округу 
Н и к о л а е м  М атвеевичем 
М атвеевы м.

Д оверенное лицо кан ди
д ата  В. Е. Л ебедев  дал^ вы 
сокую  оценку трудовой и 
общ ественной деятельности 
II. М . М атвеева. С призы 
вом отдать  голоса за  канди-
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д а та  и рядом  наказов  вы 
ступили избиратели Г'. Н. 
Гуменю к, И. Я. Л ош ко, 
Е. И. Б огачева, Т. П. Ще- 
пина, Ю. А. П лотников. 
Они просили Н. М . М атвее
ва о к азать  содействие в 
строительстве средней ш ко
лы в поселке Слю да.

# # *
В административно бы то

вом корпусе рудника «Ри- 
колатва»  Г О К а «Ковдор-

щ их цеха технологического 
транспорта избиратели 
встретились с кандидатам и 
в депутаты  А патитского и 
К овдорского городских С о
ветов депутатов трудящ ихся. 
Ю. В. С авин —  доверенное 
лицо кан дидата в депутаты  
К овдорского городского С о
вета по 1 избирательному 
округу Алексея И вановича 
С ухачева — рассказал  о 
трудовой и общ ественной

пром хоза избиратели встре
тились с кандидатом  в д е 
путаты  К овдорского город
ского С овета депутатов 
трудящ ихся по 12 избира
тельному округу В ладим и
ром Васильевичем Васьки- 
ным.

С наказам и  кандидату 
выступили Л . Ф. П опова, 
О. М. М иронов, В. М . Г у
сева, В. И. П анфилова.

* * *

В красном уголке К о в
дорской геолого-разведоч- 
ной партии избиратели 
встретились с кандидатом  в 
депутаты  К овдорского го
родского С овета Н адеж дой

Комсомолка Т атьяна П ав
ловна Ш елехова в 1972 го
ду приш ла на рудник «Ена» 
ком бината «К овдорслю да» с 
дипломом Челябинского 

[электрометаллургичес к о г о  
техникума. С тех пор и 
трудится слесарем участка 
контрольно - измерительных 
приборов. Успешную работу 
на производстве совмещ ает 
с участием в комсомольской 
ж изни коллектива. Ш елехо
ва член бюро ВЛ КСМ . И 
еще вы краивает время для 
худож ественной сам одея
тельности.

Товарищ и по работе на 
общем собрании коллекти
ва рабочих, инженерно-тех
нических работников и слу
ж ащ их промкотельной и ме
ханического цеха рудника 
«Ена» выдвинули Т атьяну 
П авловну Ш елехову канди
датом  в депутаты  К овдор
ского городского С овета де
путатов трудящ ихся по 62 
избирательном у округу.

Ф ото А. Воробьева.

слю да» избиратели встрети
лись с кандидатом  в депу
таты  по 210 избирательному 
округу в Апатитский город
ской Совет депутатов тру
дящ ихся директором ком би
ната «К овдорслю да» М ар
ком Владимировичем Илыо- 
товичем.

Н а встрече выступили — 
слесари Н. Е. П оташ ев, 
И. Л . П укалов, А. Л . Крю ч
ков, зарядчица П. И. К оно
валова, крепильщ ик В. С. 
М олчанкин, горнорабочий 
И. Т. Хлопьев, проходчик
А. С. Черников, горный м ас
тер Г. И. К абанов, началь
ник Риколатвинской геоло
горазведочной партии Я. Я. 
П антелеев.

* * *
Встречи кандидатов в д е 

путаты  А патитского и К о в
дорского городских Советов 
депутатов трудящ ихся с и з
бирателям и состоялись в 
цехе технологического тр ан 
спорта К овдорского ГО К а, 
в конторе Енского леспром 
хоза, в красном уголке К ов
дорской геолого-разведоч- 
ной партии, в строительно
м онтаж ном  у п р а в л е н и и  
«Промстрой-1» треста «К ов
дорстрой» и в  других к ол
лективах.

Н а общ ем собрании р а 
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служ а-

деятельности А, И. С ухаче
ва.

3 . Н. Кульчицкий, — д о 
веренное лицо кан дидата в 
депутаты  Апатиского город
ского С овета по 187 избира
тельному округу Геннадия 
Викторовича Чечулина, — 
ознаком ил избирателей с 
трудовой и общ ественной 
деятельностью  кан дидата  в 
депутаты  Г. В. Чечулина.

Д оверенное лицо канди
д ата  в депутаты  К овдорско
го городского С овета Васи
лия П авловича Черепанова 
по 35 избирательном у окру
гу А. Н. Б рунак  излож ил 
биографию  В. П. Черепано
ва, рассказал  о его тр у до 
вой и общ ественной работе.

И збиратели: в о д и т е л ь
В. Т. Головкин, бригадир 
слесарей Н. Ф. М алыгин от 
имени рабочих цеха вы сту
пили с рядом  наказов. С ре
ди них: улучш ить автобус
ное движ ение в городе, осо
бенно в часы «пик» и в вос
кресные дни, содействовать 
строительству ливневой к а 
нализации, детской площ ад
ки, базы  отды ха К овдорско
го ГО К а, ходатайствовать о 
выделении цеху больш е
грузны х топливозаправоч
ных автом обилей и убороч- 
но-моечной машины.

*  *  *

В конторе Енского лес-

Никитичной Артеменко.
Н а встрече выступили: 

старш ий техник-геолог В. И. 
А ндреева, техрук Д . Л . В и
ноградов, гидрогеолог С. Б, 
Лесохин, помощ ник буриль
щ ика А. И. Л иходед, токарь 
Н. С. Попихин.

* * *
Н а общ ем собрании р а 

бочих строительно-м онтаж 
ного управления «П ром 
строй-1» состоялись встречи 
избирателей с кандидатам и 
в депутаты  Ковдорского го 
родского С овета Н. А. Ку- 
тергиным — по 40 избирав 
тельному округу и М. П. 
Ильиным —  по 47 избира
тельному округу.

Н а встрече выступили 
б р и г а д и р  комплексной 
бригады  Н. Ф. Чирик, плот
ник М . А. Пехтырев.

И збиратели дали ряд  н а 
казов кандидатам : содейст
вовать открытию  автобус
ного м арш рута по улице 
Зеленая и до АБО Ф , р ас 
смотреть вопрос о строи
тельстве в городе еще од
ной средней школы.

* * *
Рабочие, инж енерно-тех

нические работники и слу
ж ащ ие первого и второго 
горных участков рудника 
«Ена» горно-обогатительно
го ком бината «К овдорслю 
да»  встретились с к ан ди д а

тами в депутаты  К овдор
ского городского С овета д е 
путатов трудящ ихся Вале
рием Ивановичем Павловым 
и Виктором Ивановичем 
Смирновым.

Н а встрече выступили 
Л . Ф. К апы рина, я .  Н. 
Ш ерстнев, и. а . Фокеев, 
А. С. Ш еваров. Среди н а 
казов: просить горисполком 
о б я з а т ь  администрацию  
ком бината бытового обслу
ж ивания четко соблю дать 
графики вы ездов для  о б 
служ ивания населения.

29 м ая избиратели встре
тились с кандидатом  в дену-, 
таты  Ковдорского городско
го С овета л ю оовью  Пико- 
лаевнои Купцовой.

hta соорании выступили 
секретарь партийной органи
зации цеха контрольно-из
мерительных приборов и а в 
томатики К. И. М аркин, д о 
веренное лицо кандидата 
А. М. Халимоненко, н а л ад 
чик Л . И. Вернин.

И збиратели дали  канди
дату  ряд  наказов, в част
ности, об ускорении строи
тельства поликлиники, р ас 
ширении зубоврачеоной по
мощи, усилении борьоы с 
наруш ителями общ ественно
го порядка и за  соблюдение 
тишины в ночное время, 
рассмотреть возмож ности 
показа  второй программы  
телевидения в Ковдоре, у в е 
личить количество тедефо- 
нов-автом атов и наладить 
их срочный ремонт, улуч
ш ить организацию  вн е
школьной работы  с детьми 
и подростками, вы делить 
помещение для детской тех 
нической станции на 150— 
200 участников.

* * *

В управлении рудника 
«Ковдор» Г О К а «К овдор
слюда» с избирателям и 
встретились кандидаты  в де
путаты  А патитского город
ского С овета депутатов 
трудящ ихся слесарь-вулка- 
низаторщ ик вермикулитовой 
ф абрики рудника «Ковдор» 
Сергей Павлович Салынин 
и редактор газеты  «К иров
ский рабочий» Вячеслав 
Д митриевич Ищенко, и к ан 
дидаты  в депутаты  К овдор
ского городского С овета 
пбртниха К овдорского ко м 
бината бытового обслуж и
ван ия Л иди я Я ковлевна 
Нюганен и выборщ ица слю 
ды  рудника «Ковдор» Нина 
Андреевна Чуваева.

Н а встрече выступили т о 
карь  Ю. Т. Висенко, р а б о 
чая В. П . Каю мова, за го 
товщ ица слюды Л . С. П а в 
лова и другие избиратели.

Выступавш ие дали  ряд  
наказов  кандидатам  в депу
таты : решить вопросы стро
ительства столовых на р у д 
нике «Ковдор» и верм икули
товой фабрике, откры ть в 
К овдоре учебно-консульта
ционный пункт для  студен- 
тов-заочников высш их учеб
ны х заведений и технику
мов, рассмотреть вопрос со 
здания в К овдоре общ его
родской газеты,

^  КАК ЖИВЕШЬ, АБОФ? ^

Напряженные дни
В пролете с г у щ е н и я  

бригада Елены Горды бето
нирует полы, коллектив
А. Дариче’ва в мельничном 
пролете бетонирует емкос
ти для аварийного сброса 
шаров, бригада Н. Петрюка
—  приямок для приема ща- 
ров и подпорную стенку 
между корпусами сгущения 
и обогащения.

Две бригады каменщи
ков —  А. Мочалова и В. 
Звира —  возводят кирпич
ную кладку стены по оси 
«7» гравитационного проле
та и по оси «Б» между 
отделениями измельчения 
апатитового концентрата и 
бадделеитовым.

Сдвинулось с мертвой 
точки и благоустройство 
территории фабрики. 3 ию
ня рабочие и механизаторы 
шестого строительного уп
равления начали вертикаль
ную планировку. 10 июня 
сюда подключились строи
тели СМ У «Промстрой-1». 
Это бригада Василия Горш
кова и Григория Банько. 
Они бетонируют автодоро
ги и тротуары.

Начальник СМ У «Пром
строй-1» В. Я. Попытай лен- 
ко, главный инженер В. К. 
Федоренко, старший про
раб Ю . А. Осипов и прораб 
Ю . Г. Минин хорошо орга
низовали работу строите
лей на объекте и тем с .у  
мым предоставили широки»: 
фронт работ субподряд
ным организациям. Участок 
«Промвентиляции» во всех 
пролетах главного корпуса 
устанавливает и налажива
ет вентиляционные систе
мы, электрики «Гидроэлек- 
тромонтажа» монтируют 
второй токопровод, отде
лочники треста штукатурят 
стены, красят металличе
ский каркас корпуса.

Активизировал свою ра
боту штаб ВУКС: вывешена 
наглядная агитация, каждая 
бригада приняла соцобяза
тельства на предпусковой 
период, получила оператив^, 
ные задания по всем ви
дам работ.

Штаб подводит итоги ра
боты бригад за каждые 
прошедшие сутки, контро
лирует сроки выполнения 
заданий, оформляет «мол
нии». Результаты работы 
члены штаба объявляют два 
раза в день по радиосети, и 
каждый коллектив знает: 
кто впереди, а кто отстает.

Наш корр.

КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ

Балки 
не на высоте

Подкрановые балки на 
вермикулитовой обогати
тельной фабрике мы уста
новили еще до консерва
ции строительства. Теперь 
ж е в виду новой техноло
гии, проект вкорне изме
нен: балки надо поднимать 
на один метр.

Конструкции опорных 
стульчиков балок получены 
полностью. Они собраны в 
блоки, но стыки их обва
рены лишь местами. Сейчас 
бригада монтажников сши
вает электросваркой пазы 
стыков, подготавливает
фронт работ для других 
бригад, которые намечено 
перебросить на вермикули- 
товую фабрику после АБОФ.

Сюда придут монтажники 
М. И. Муратова, А. Д. М а
монова. Монтаж подкрано
вых балок крайне сложен. 
Ныне Ленинградское отде
ление института «Проект- 
стальконструкция» разра
батывает проект производ
ства работ по этому виду 
монтажа. Естественно, на
чать монтировать балки без 
проекта мы не можем.

Надеемся, что до прихо
да бригад проект будет 
разработан и утвержден.

Г. ВОТИНЦЕВ,
прораб участка «Сев-
запстальконструкции».



♦  И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ + РАБКОРУ НА ЗАМЕТКУ +

Конкурс продолжается
С января читатели посто

янно видят в газете руб
рику «И КАК П РЕ Ж Д Е  В 
СТРОЮ». Ветераны войны 
рассказывают о боевых эпи
зодах своей фронтовой 
биографии, их товарищи по 
работе о том, как успешно 
продолж ает т р у д и т ь с я  
фронтовики на мирном по
прище.

Недавно мы торжествен
но отметили Праздник По
беды. Фронтовики надели 
ордена. И вдруг выясни
лось, что не всех их мы д о

статочно знаем,что человек 
уж  такой мирной профес
сии — бухгалтер — во гла
ве взвода автоматчиков 
штурмовал Берлин и средч 
его боевых наград—солдат
ский орден Славы.

А ведь девиз поиска, по
священного 30-летию Побе
ды советского народа в Ве
ликой Отечественной войне
— «Никто не забыт, и ни 
что не забыто!» Поэтому 
редакция решила продлить 
до декабря конкурс на луч
ший рассказ о ветеранах 
войны.

Приглашаем читателей 
активно ему способствовать.

В боях 
за Сахалин

В августе 1945 года С о
ветское ком андование пере
бросило зенитный девизион 
из П рибалтики на Д альний 
Восток. Н а счету этого ди
визиона было 32 сбитых 
немецких самолета, а п р я 
мой наводкой зенитчики 
уничтожили восемь вр аж е
ских танков.

П омнится мне такой эпи
зод. В раг дер ж ал  оборону

на Ю ж ном С ахалине. Н аш а 
задача  бы ла —  сбросить 
его в море и освободить 
весь остров. М ы наступали.

Д зо т  простреливал един
ственную дорогу. Уничто
ж ить враж ескую  точку бы
ло приказано наш ему ору
дийному расчету, в кото
ром я был наводчиком. 
Ц ель мы поразили третьим 
залпом. К огда мы в о р ва
лись в дзот, то увидели 
прикованного у  разбитого 
пулемета человека. Это был 
смертник. Т ак я впервые 
увидел ж ивого смертника.

В раж еская  линия оборо

ны бы ла преодолена, и по
тому японский гарнизон 
сдался без особого сопро
тивления. В едь врагу  и о т 
ступать было некуда — в ез
де  болота, а единственную 
дорогу заняли  мы.

З а  эту операцию  в чис
ле награж денны х медалью  
«З а  боевые заслуги» был и 
я.

А. ПУПОВ, 
бывший наводчик зе
нитного расчета, стар
ший машинист экска
ватора горного участ
ка № 3 рудника «Ков
дор».

РАБОЧАЯ ДИНАСТИЯ
В 1954 году приехал в 

Ковдор Анатолий Иванович 
Пупов. Начинал помощни
ком машиниста экскавато
ра, потом сам сел за ры
чаги.

С е й ч а с  железорудная 
обогатительная фабрика 
Ковдорского ГОКа дает 
стране сотни и сотни тысяч 
тонн продукции. А ведь 
20 лет назад экскаватор, 
на котором работал А. И. 
Пупов, рыл котлован для 
здания этой фабрики.

Более десяти лет А. И. 
Пупов трудится на рудни
ке «Ковдор» комбината 
«Ковдорслюда». За это вре
мя к боевым наградам при
бавились награды мирных 
лет. В 1963 году Анатолия 
Ивановича Правительство 
наградило медалью «За 
трудовую доблесть», в 1970
—  «За доблестный труд. 
В ознаменование 100-летия 
со дня рождения Владими
ра Ильича Ленина». А в 
прошлом году А. И. Пупов

стал кавалером ордена 
Трудового Красного Знаме
ни.

Экипаж А. И. Пупова 
взял на 1975 год повышен
ные социалистические обя
зательства и полон реши
мости достойно встретить 
XXV съезд КПСС.

Как видно по итогам пер
вых месяцев года, слово 
этого коллектива не расхо
дится с делом. Экипаж да
ет руду вермикулитовой 
обогатительной фабрике, от 
его успехов во многом за
висит конечный результат 
труда рабочих фабрики —  
выпуск вермикулита. Во 
всех достижениях фабрики 
есть весомый вклад экипа
жа А. И. Пупова. Не без 
помощи этого маленького 
коллектива квартальный 
план по производству то
варной продукции перевы
полнен на 19 процентов, а 
план пяти месяцев по вы
пуску вермикулитового кон
центрата уже на 20 мая

был перевыполнен на 420 
тонн.

Если старший машинист 
умеет организовать рабо
ту, умело ухаживает за 
машиной —  показатели тру
да коллектива непременно 
скажутся. А  у Анатолия 
Ивановича дар организато
ра огромный. Не случайно 
более двух лет А. И. Пупов 
состоит в рудничном коми
тете. А в нынешнем году
А. И. Пупов —  член изби
рательной комиссии по вы
борам в местные Советы.

Два сына Анатолия Ива
новича пошли по стопам 
отца. Виктор работает ма
шинистом экскаватора в 
управлении механизации 
строительства треста «Ков- 
дорстрой», Леонид получа
ет специальность электро
сварщика в одном из ле
нинградских технических 
училищ.

В. СКИБА, 
начальник горного уча
стка № 3.

Четыре года работает в управлении механизации тре
ста «Ковдорстрой» машинист экскаватора Виктор Ни
колаевич Самолетов, За  это короткое время он успел 
заслужить уважение и высокое доверие своих това
рищей. Коллектив рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих управления выдвинул В. Н. Са- 
молетова кандидатом в депутаты Апатитскою город
ского Совета депутатов трудящихся по 195 избира
тельному округу.

Виктор Николаевич может работать на всех новых 
марках экскаваторов, норму выработки выполняет еж е
дневно на 110 процентов. В. Н. Самолетов беспокоится 
и о повышении своего общеобразовательного уровня — 
в этом учебном году заканчивает десятый класс шко
лы рабочей молодежи.

Фото А. Ж укова .

”15 ИЮ НЯ —  ВЫБОРЫ

П О Д В Е Л И
П Р О Г У Л Ь Щ И К И
П р о и зв о д с т в е н н о -м а с с о в а я  к о 

м и сси я  п р о ф к о м а  К овд о р ско го  
Г О К а о п р е д е л и л а  п о б е д и те л е й  
в  со р е вн о в ан и и  ск в о зн ы х  см ен  
з а  м ай . П о б е д и т е л е м  п р и зн а н а  
см е н а  № 2 (р у д н и к  « Ж ел езн ы й »  
— н а ч а л ь н и к  см ен ы  В. А. С а 
зон ов; Ц Т Т  — м е х а н и к  JI. О. 
Соо; ж е л е з о р у д н а я  о б о га т и т е л ь 
н а я  ф а б р и к а  — см ен н ы й  м аст ер  
А. П. Б о р о д у л и н . Д и сп етч ер  
к о м б и н а т а  И. С . Б о р к о в а ) .

У см ен ы  №  4 — б о л ее  в ы со 
ки е п р о и зв о д ств ен н ы е  п о к а з а т е 
л и . Н о  . в о д и те л и  б р и га д ы  К у 
р и л о  сов ер ш и л и  4 п р о гу л а  и 
д о п у с ти л и  о дн о  н ар у ш ен и е  о б 
щ еств ен н о го  п о р я д к а , ч т о  л и 
ш и л о  весь  к о л л е к т и в  ск во зн о й  
см ен ы  п р а в а  н а  п ер в о е  м есто.

главны й
КАЛИБР

Во д в о р ц е  культуры  со
стоялась четвертая тр ади 
ционная вы ставка стенных 
газет, вторая — в этом го 
ду. д е в и з  вы ставки: «Стен
газеты  — пятилетке».

Ьсли начать анализ с не
достатков, то и они будут 
традиционными. Р астянутая  
оощ ая передовица, краткие, 
без комментариев цифры 
итогов раооты . В зам етках  
перечисляю тся только про
изводственны е успехи и по
чти не говорится о лю дях, 
нереш енных проблемах.

В полной мере такой уп 
рек мож но отнести к  стен
газетам  У Н Т К  треста «К,ов- 
дорстрой» и управления
1 О К а «К овдорслю да». Они 
м алоф орматны , большую 
половину площ ади зан и м а
ют рисунки. Н еуж ели  в 
этих организациях все в о 
просы решены и остается 
лиш ь радоваться  успехам?

О бщ ая болезнь — стенга
зеты  приурочены к  п р азд 
ничным дням, знам енатель
ным датам . П оэтом у отсут
ствует критический м атери
ал  из-за  «неудобно». А по
скольку по будням газеты  
не вы пускаю тся — критики 
вообщ е нет.

Н екоторы е редколлегии 
чрезмерно увлекаю тся иллю 
страциям и из газет  и ж у р 
налов. Х удож ники неудач
но копирую т тот или иной 
плакат. А вот красивую  р а 
боту худож ника стенгазеты  
отдела технического конт
роля К овдорского ГО К а 
скрады ваю т безликие за го 
ловки зам еток и неаккурат
ность.

Иначе обстоят дела у

главной газеты  треста «К ов
дорстрой» — у «Строите
ля». О брамление и текст 
увязы ваю тся тут в ум ерен
ной пропорции. Свои стиль 
и почерк, а главное — о б ъ 
ективный подход к делу: 
здесь прочтеш ь и об у д а 
чах, и о пром ахах. С тенга
зета  дополняется спецвы 
пусками, много критики. М а 
териал подбирается умело.

Вот один из номеров. Он 
полностью посвящ ен борь
бе с прогульщ иками. Н а ф о 
не хорош их показателей 
труда черным пятном вы 
гляд ят  данны е о прогулах 
и наруш ениях общ ественно
го порядка. Г азета  кон
кретно показы вает состоя
ние трудовой и производст
венной дисциплины в под
разделениях треста. У каза 
ны фамилии и особо «отли
чившихся» прогульщ иков. И 
здесь ж е  дается  анализ при
чин наруш ений — отсутст
вие долж ного контроля и 
воспитательной работы  со 
стороны администрации 
треста и общ ественных о р 
ганизаций подразделений.

«Ф ормальный подход к 
делу, — пишет газета , — 
малочисленность и недее
способность мероприятий не 
м огут долж ны м  образом  
влиять на сокращ ение вся 
кого рода нарушений». У ка
зы вается, какой убы ток от 
прогулов, дается  ряд  реко
мендаций, направленных на 
повышение трудовой ди с
циплины. В частности, г а 
зета  предлагает лиш ить 
м астеров и бригадиров в о з
м ож ности самим реш ать во 
просы наказани я прогуль

щ иков, а передавать дела 
на рассмотрение совею в  
орнгадиров, товарищ еских 
судов, построикомив.

Следую щ ий ним ер был 
то ж е  тематическим. А евиз 
его; «П ятилетке — ударный 
труд!».

лорош ее впечатление ос
тавляет  стенгазета « р а зв е д 
чик» — орган партийной, 
профсою зной, ком сом оль
ской организации и адм и
нистрации геолого-разведоч- 
нои партии. д. тому ж е она 
дополняется специальными 
выпусками, ф отом онтаж ам и.

интересны е номера пред
ставили ж елезорудная ооо- 
гатительная ф аорпка и р у д 
ник «лчелезньш »1 «иоота- 
титель» вы игры вает оф орм 
лением: стенг азета , молнии, 
плакаты  выполнены содер
ж ательно  и с хорош им в к у 
сом. О траден и тот ф акт, 
что были представлены  и ее 
м ладш ие сестры — стенга
зеты  участков.

Р азн о о бр азн а  тем атика 
стенгазеты , «х орняк». С удя 
по деловым выступлениям 
инженерно-технических р а 
ботников, рабочих — у нее 
много активистов. С опро
вож д ает  каж ды й номер и 
«Уголок веселых ш уток». А 
комсомолия рудника вы пус
кает газету  «Ю ность», в к о 
торой серьезно и вдумчиво 
ставятся  молодеж ны е про
блемы.

К  сожалению , м ало в к а 
ких ном ерах газет, пред
ставленных на выставке, 
имелись зам етки за  под
писью руководителя цеха 
или предприятия, секретаря 
партийной организации или 
председателя профкома.

Тут видна явная  недо
оценка возм ож ности «малой 
прессы» — верного пом ощ 
ника партийной о ргани за
ции в борьбе за  план.

И. ВЛАСЕНКО, 
дробильщик ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики.

ОТ РЕДАК Ц И И . Тради
ционные смотры-конкурсы 
стенгазет, которые вот уж е  
четвертый раз за  последние 
два года проходят в поме
щении Дворца культуры, 
стали событием в жизни не 
только активистов «малой 
прессы». Достаточно ска
зать, что если на первой 
выставке были представле
ны газеты, выходящие толь
ко в подразделениях Ков
дорского ГОКа, то на вто
рой и третьей к ним доба
вилась и низовая печать 
треста «Ковдорстрой», а на 
последнюю j выставку, от
крытие которой состоялось 
в День печати, свои газеты 
прислали ГОК «Ковдорслю
да», геолого - разведочная 
партия и другие предприя
тия города.

И это очень отрадно. 
Стенгазетчики делают об
щее дело и поучиться у  то
варища (а  выставки, как 
показывает практика, — 
лучшие университеты!) всег
да полёзйо. Тут можно по

ходить, подумать, сопоста
вить, перенять удачное ре
шение.

И вот приходится выска
зать серьезный упрек в ад 
рес администрации Дворца  
культуры. Смотры-конкурсы 
проходят регулярно, мало 
того, о их проведении за 
ранее сообщается. Тем не 
менее администрация Д К  
так и не побеспокоилась о 
рейковых стендах для вы
вешивания газет.

И нынче газеты были вы
вешены на неприспособлен
ных стендах, опять среди 
сотрудников Д К  не нашлось 
ответственного, кто бы сле
дил за  порядком. В конце 
концов по чьему-то указа
нию выставку вообще свер
нули. Мы уж е не говорим о 
том, что в предвыборные 
дни стенгазеты могли бы 
сыграть свою агитационную  
роль. Мало кто из членов 
редколлегий стенных газет 
вообще успел с нею позна
комиться. Д а  и оргкомитет 
смотра-конкурса фактически

м ж а д в а м - м д

не смог на первом этапе 
смотра нынешнего года под
вести как положено итоги.

В силу этого их придется 
подвес ги на заключительном 
этапе — в январе 1976 года. 
Оргкомитет учтет, что га
зеты «Строитель», «Развед
чик», «Горняк», «Обогати
тель» и «Юность» имеют на 
своем счету набранные оч
ки. Остальным никто не 
мешает подтянуться.

С экземплярами назван
ных газет члены редколле
гий смогут познакомиться 
через неделю-две в редак
ции «Рудного Ковдора». В 
коридоре редакции откроет
ся постоянно действующая 
выставка наиболее удачных 
номеров. Обновлять ее пла
нируем каждый месяц и 
просим редакторов стенных 
газет позаботиться о том, 
чтобы выставка регулярно 
пополнялась. А в конце го
да эти газеты и составят 
о с н о в у  заключительного 
этапа смотра-конкурса.

Вспоминается экзамен по 
литературе. Первые оцен
ки, первые радости. Затем 
была физика, химиия, ма
тематика. И опять волне
ния. И вот последний экза
мен по истории и общест
воведению, предмету, фор
мирующему коммунистиче
ское мировоззрение.

Один за другим подходи
ли учащиеся-рабочие к эк
заменационному столу. Они 
рассказывали о плановом 
социалистическом хозяйст
вовании, о решениях XXIV  
съезда КПСС, о своих пред
приятиях, о возрастающей 
роли партии в период ком
мунистического строитель
ства, о месте рабочего клас
са в ее рядах.

С удовлетворением и

уважением слушали их от
веты члены экзаменацион
ной комиссии: ведь это не 
просто выученные парагра
фы учебника, это критиче
ски усвоенные знания, став
шие убеждениями.

Кто работал и учился, тот 
поймет, каким нелегким 
был путь к этим выпускным 
экзаменам. Три года их 
ждали машинист дизельно
го экскаватора рудника 
«Железный» А. Ярцев, ма
шинист насосов цеха подго
товки производства Н. Ж у
равлева, шоферы автотран
спортной колонны треста 
«Ковдорстрой» Н. Дудник и 
Н. Новиков, работница 
«Отделстроя» А. Пятовская 
и другие.

Они внимательно слуша

ли объяснения учителей, 
конспектировали, отвечали, 
задавали множество вопро
сов. Если учитель уточнял, 
что «это будем изучать в 
десятом классе», —  сму
щенно улыбались: «какой
там десятый, тут хотя бы 
как-нибудь девятый одо
леть».

А когда стали получать 
первые «четверки» —  мно
го было радости: обрета
лась вера в себя, в свои 
возможности.

В десятом к нам приба
вились помощник машинис
та экскаватора рудника 
«Железный» Ю . Трубин, 
завхоз детского сада «Але
нушка» Г. Фильчакова, кла
довщик базы ОРСа Л. Ерем- 
ченко, контролер отдела

П Р О Щ А Й , Ш КОЛА!"

технического контроля Ков
дорского ГОКа Л. Яхина.

И теперь с особой гор
достью получают аттестаты 
Ю . Трубин, Н. Новиков, Н. 
Журавлева, А. Ярцев, Р. 
Коршук. Приятно посмот
реть и товарищам по ра
боте показать — «пятер
ки» и «четверки».

М ожно позавидовать их 
упорству. Но как не гор
диться настойчивостью, ко
торую проявили взрослые 
люди в нелегкие годы уче
бы.

В. ДУДНИК, 
выпускница 11 класса 
школы рабочей моло
деж и, лаборант цеха 
заводских лаборато
рий.

I l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l !  
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♦  ПОСЛЕЗАВТРА — ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА ♦ ;

п0КЛ()н вам, рьщар1И в <5елых xajпатах!

Анестезисты врач Ю. М. Огнев и медсестра Н. П. Сазонова готовят больного 
к операции под наркозом. Фото Ю. Петрухина.

Часы показы вали начало 
третьего. Город спал. В хи
рургическом отделении бес
шумно скользила по кори
дору деж урная сестра. П о
дош ла к маленькому Саше, 
поправила одеяло и трз- 
вож но. посмотрела па све
тящ ееся табло операционно
го блока: «И дет операция».

Вот уж е третий час идет 
борьба за ж изнь К распмова 
Анатолия И вановича, полу
чившего т я ж е л о е -------------
ранение.

Н ад больным 
склонились заве 
дую щ ий хирурги
ческим отделени- 
ем М ихаил Николаевич 
Вишнев и хирург Юрий М и
хаилович Захаров . И зредка 
слышится короткое «Ш ить, 
еще шить».

М ож но было бы обойтись 
без слов. Н адеж д а С тепа
новна К оф анова, операцион
ная сестра, за годы работы 
знает все, что м ож ет потре
боваться врачам, научилась 
угады вать их мысли:

М ерно ды ш ат мехи респи
ратора, помогая ослабев
шему сердцу и легким. По 
прозрачным катеторам  те
чет консервированная кровь 
и растворы с лекарством.

— Д авление 110 на 70, 
ды хание 20. Все хорошо. 
Спокойно работайте, — го

ворит коллегам Ю рий М и
хайлович Огнев.

Еще 20— 30 минут, и опе
рация закончилась. Отошли 
от стола хирурги, снимая 
перчатки и с облегчением 
бросая на ходу: «Половина 
дела сделана, теперь надо 
вы хаж ивать».

А он, Ю рии М ихайлович, 
анестезиолог - реаним ато
лог еще долго будет рядом 
с больным,, заверш ая нача
тое хирургами. Травм а и 
операция вы звали резкую 
перестройку в организме, 
возмож ны  и непредвиден
ные реакции.

Анестезиолог - реанимато-

П отом бы ла возм ож ность 
остаться р аботать  в клини
ке, предлагали заграничны е 
командировки, но вернулся 
в К овдор. Свою  необходи
мость лю дям он ощ ущ ает 
постоянно. Вот снова теле
фонный звонок: «Ю рий Ми 
хайлович, тяж елое отравле
ние. Нет пульса, дыхания. 
Срочно!».

И он едет, едет срочно. 
Несмотря на то, что сам 
болен, что ему сейчас нельзя 
выходить из дому. Н есмот
ря на то, что предыдущую 
ночь пришлось простоять в 
операционной. Несмотря ни 
на что.

НОЧНОЙ звонок
лог... Когда Ю рий М ихай
лович в 1962 году приехал 
в Ковдор после окончания 
института, врачи такой спе
циальности были только в 
областной больнице.

Свой трудовой путь начи
нал хирургом. М олодого 
врача полюбили и больные, 
и товарищ и по работе. За 
вдумчивость, отзывчивость, 
готовность всегда прийти па 
помощь. Огпев имел все з а 
датки  стать хорошим хи 
рургом: в его оперативной 
технике было что-то ю ве
лирное, тонкое, бережное.

Но увлекла новая специ
альность, отделивш аяся от 
хирургии в общ ем-то не так  
давно. И снова учеба. Уже 
в ординатуре.

Д ом а привыкли к ночным 
звонкам, неожиданным вы 
зовам  в больницу. У жены, 
Л идии Ивановны Огневой, 
тож е беспокойная профес- 

В одной из своих повес
тей Куприн писал, что у 
врачей с годами р азвивает
ся профессиональная черст
вость, равнодушие, невос
приимчивость к чужим стр а 
даниям, к чужой боли.

Нет, это не так! Р азве 
могли бы мои товарищ и о т
д авать  свои силы, уменье, 
о тдавать по частичкам свою 
ж изнь больным, если бы они 
не любили людей?

И. ВИКТОРОВА,

главный врач Ковдор
ской больницы.

Ц и ф р ы ,  п л а н ы
Если пересчитать средст

ва, выделяемые в год на 
медицинское обслуживание 
населения, то на каждого  
жителя Ковдора прийдется
34 рубля. В такую сумму 
выливаются расходы на ох
рану здоровья, которые го
сударство берет на себя. На 
10.000 населения в городе

приходится 110 больничных 
коек.

В конце нынешнего года в 
Ковдоре долж на вступить в 
строй новая зубоврачебная  
поликлиника, расчитанная 
на 120 посещений в день. В 
этом ж е году на территории 
медгородка должно быть на
чато строительство поликли
ники. Ввод в эксплуатацию  
ее намечен на начало 1977 
года.

Ч И С Т О Т А -З А Л О Г  ЛЕЧЕНЬЯ
П онятие «медицинская 

чистота» вошло в послови
цу недаром. У нас произ
водственная эстетика — 
один из обязательны х ф а к 
торов лечебного процесса.

Теснота, скученность, н 
которой нынче приходится 
работать персоналу поли
клиники, никак не долж ны  
о тр аж аться  на больных. П о 
сетителю поликлиники в 
первую  очередь бросается 
в глаза  белизна стен.

К аж ды й год коллектив 
поликлиники наводит кос
метическую красоту своими 
билами. И нынче, в апреле- 
мае, врачи и медицинские 
сестры сменили белые х а л а 
ты на ф артуки м аляров. 
Особенно много труда вло
ж или коллективы  физиоте
рапевтического кабинета,

детской консультации, сто
матологической служ бы . 
Хочется вы делить врачей 
Гурченко, Горланову, К оро
леву, медицинских сестер 
Кудинову, В яря, Овасян, 
Рузм етову, Ж епятову , сани
тарку Зуеву.

Трудно приш лось р абот
никам лаборатории. Весной 
объем нагрузки у них 
обычно возрастает, а тут 
еще и ремонт.

А в заклю чение нуж но 
псе ж е отметить, что как  бы 
ни был высок энтузиазм, 
вряд  ли медики управились 
бы с ремонтом, если б не 
добровольны е помощники и 
в первую очередь — р абот
ники «Отделстроя».

Н. РУНКОВА. 
сестра-хозяйка поли
клиники.

Старшая сестра
Их редко хвалят. Д о л ж 

ность такая  — один о б язан 
ности. Но не будет преуве
личением, если скаж у: х о 
рош ая старш ая сестра о т 
деления — это половина 
налаж енной работы всего 
коллектива. Старш ей сестре 
приходится быть и воспи
тателем, и бухгалтером, и 
табельщ иком, и делопроиз
водителем. И при этом 
нельзя забы вать про собст
венную квалиф икацию .

В старш ей сестре С. И. 
Абрамовой мне нравится 
требовательность и бес
компромиссность, оператив
ность. В инфекционном о т 
делении иначе нельзя — 
специфика заболеваний тре
бует ж есточайш его выдер* 
ж ивания реж им а. А боль

ные попадаю тся самые рав
ные, в том числе и по воз
расту — от грудников до 
пенсионеров.

В детском отделении ком 
плекс обязанностей не
сколько иной. Они и нало
ж или свой отпечаток на х а 
рактер старш ей сестры 3. А. 
К овалевой. Н епоседливая, 
хлопотунья. Собственные 
дети уж е взрослые и весь 
запас тепла она отдает м а 
леньким пациентам. Все у с1 
певает — накорм ить одних, 
умыть и причесать других, 
сменить ползунки третьим. 
А после работы  — общ ест
венные нагрузки. У члена 
месткома, естественно, о т 
вечаю щ его за детский сек
тор, н тут забот  хватает.

Вот уж е сколько времени

не перестаю  удивляться р а 
ботоспособности маленькой 
хрупкой женщины — стар 
шей сестры поликлиники 
Л . Д . Знайдзиловской. П о 
сле уплотненного рабочего 
дня она всегда находит в 
себе силы умчаться по 
срочному вызову далеко за 
город. М ож но ее частенько 
встретить и на волейболь
ной площ адке. И еще. Все 
коллеги знаю т, что Знайдзи- 
ловская даст  исчерпываю 
щую консультацию  в отно
шении литературных нови
нок.

Более четверти века встре
чает на пороге ж изни м а 
леньких граж дан  старш ая 
акуш ерка Г. М. Гребенки
на. Она стала «крестной м а 
терью» почти для половины

уроженцев К овдора. А ведь 
Гребенкина вы растила и 
своих четверых детей. Х ва
тает у нее и общ ественных 
нагрузок — член месткома.

А как не отметить хозяй 
ственную находчивость 
старшей сестры терапевти
ческого отделения В. Г. Ти
хоновой! Р аботать  в тер а
певтическом отделении осо
бенно слож но — там  т я ж е 
лые больные отню дь не ред
кость.

Р ассказала  я далеко  не 
все и не обо всех. Д а  я и не 
преследовала такую  цель. 
Мне просто хотелось поде
литься радостью  от посто
янного общения с такими 
замечательными товар и щ а
ми по работе.

J1. ХАБАРОВА,
председатель месткома 
городской больницы.

1-е июня — в М еж ду н а
родный день защ иты  детей
— в К овдорской больнице 
откры лась вы ставка д ет 
ского рисунка. Авторы — 
дети сотрудников больницы.

Н аверное, больше всего 
были удивлены и о б р ад о в а 
ны взрослые. Это ж е зд о р о 
во увидеть мир глазам и  де
тей во всей красоте его ли 
ний, форм, красок. Чем 
старш е ребенок, тем богаче

О
содерж ание его рисунков.

Х удожественный руково
дитель ш колы №  17 Л ю дм и
ла А лександровна Я куш ева 
помогла определить лучш ие 
по исполнению рисунки, д а 
ла советы как организовать 
и оформить вы ставку.

П ризам и см отра-конкур
са отмечены: «П ортрет м а 
мы» — Н аташ и Н естеровой

р а н ж  е в о
(13 лет), «Стройка» — С а
ши Л ипаева  (6 лет), «Дети 
играю т» — Светланы К уди
новой (10 лет), «Восход 
солнца на неизвестной п л а
нете» — М иши А брамова 
(11 лет ), «Космос» — С ере
ж и Овчинникова (9 лет), 
«Северное сияние» — Гали 
Кофановой (10 лет), «Ры б
ки» — Оксаны Ц ветковой

е н е б о
(8 лет) и другие. Всего в 
конкурсе приняли участие
35 ребят.

Хочется дум ать, что к 
этой форме работы с деть
ми мы еще не раз вернемся 
в будущем, так  как  конкурс 
вы звал большой интерес.

Л. БИРЮ КОВА, 
с т а р ш а я  медсестра 
больницы.

В минувшую пятницу и в 
воскресенье футболисты  
Ковдора принимали на сво
ем поле фаворитов нынеш
него розыгрыша первенства 
области по футболу — 
«Звезду» и «Судоверфь», и 
в обеих играх добились по
беды. Особенно отличился 
капитан команды ковдорчан 
Вячеслав Денисов. В первой 
встрече его гол закрепил ус
пех, во второй — принес по
беду. Редакция попросила 
Вячеслава прокомментиро
вать ход матчей.

6 июня стартовал  чемпио
нат области по футболу. 
«Строитель», принимал чем
пиона области прош лого го 
да «Звезду» из М урманска. 
У ж е на первых минутах н а 
ши нападаю щ ие создали 
опасные моменты у ворот 
чемпиона, и, не испытывая 
робости перед сильным про-

с п о р Т

Праздник гола
тивником, постепенно стали 
хозяевам и полож ения. О т
лично провел игру н ап а
даю щ ий В ладимир К у д р яв 
цев. Защ итники во главе с 
Владимиром Бодиным н а 
деж но прикрыли ворота. 
Простую , по надеж ную  иг
ру продемонстрировали в р а 
тарь Виктор Щ ербинин, по
лузащ итники Н иколай Сенн, 
Александр Л укьянцев.

Гол назревал. Выходит 
один на один с вратарем  
гостей В ячеслав Колчанов, 
бьет издали Л еонид Р о з а 
нов. В конце концов защ и т
ники «Звезды » стали ош и
баться и одна из ошибок 
обернулась для них голом. 
Второй гол я забил с пода
чи защ итника А лександра

Садникова. И так  2 : 0  в н а 
шу пользу.

8 июня «Строитель» при
нимал «Судоверфь» — об
лад ателя  кубка области про
ш лого года. И гра прош ла в 
упорной борьбе. Хороший 
гол забил В. Бодин, но гос
ти сравняли  счет. П осле пер
вого тайм а — 1: 1 .  Во в то 
ром, сделав замены, ком ан
да «Строитель» взвинтила 
темп и вы рвала победу —
2 : I.

В этой игре хочется вы 
делить наш их защ итников. 
И. Щ ербину и В. Бороной 
ского.

В. ДЕНИСОВ,
капитан к о м а н д ы  
«Строитель».

Набрав четыре очка из 
четырех при разнице мячей 
4 : 1, ковдорчане возглавили 
таблицу.

Сегодня наши футболис
ты встречаются в Никеле с 
командой «Печенганикель», 
а в следующую пятницу, 20 
июня, принимают на своем 
поле «Горняк» из Олене
горска.

ЛЕТНИЕ СТАРТЫ
На стадионе спортком

плекса Ковдорского ГОКа 
15 июня в 11 часов состо
ится открытие III летней 
спартакиады комбината.

В программе соревнова
ний: бег на 60 и 100 мет
ров, метание гранаты, тол
кание ядра, смешанная эс
тафета 4 x 6 0  и 4x100.

Совет ДСО «Труд».

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13 июня — «Запретная 
любовь» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

14— 15 июня — «Есения», 
в двух  сериях (12, 15,18-15, 
21-15).

16— 17 июня — «Пламя», 
в двух сериях (12, 15, 18-15, 
21-15).

18— 19 июня — «Свадьба» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

20—22 июня — «Как это 
случилось» (12, 18-15, 20).

20—22 июня — «В то д а 
лекое лето» (14, 16, 22).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
14 июня — «Лиса, мед

ведь и мотоцикл с коляс

кой» (12-30), «Какая у вас 
улыбка?» (14, 16, 18).

{5 июня — «Про Витю, 
про Машу и про морскую 
пехоту» (12-30), «Весна на 
Одере» (14, 16, 18).

17 июня — «Жил-был по 
лицейЬкий» (17, 19, 21),

19 июня — «Северная 
рапсодия» (17, 19, 21).

20 июня — «О тех, кого 
помню и люблю» (17, 19, 
21).

^  Утеряны водительское у д о 
стоверени е и технический пас
порт автом обиля. Н аш едш его  
просят вернуть докум енты  вла
дел ь ц у  или в отделен ие м или
ции.

Этот ном ер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский ком м у
нист» набирали линотипистки  
М. П. КО Н О ВА ЛО ВА, В. С. 
К А Л А Ш Н И КО ВА, верстала  
Н. А . ЧАРЫ КОВА, к л и ш е  
нар езал  В. ГА Л ЬЦ ЕВ, п еч ата
ли К. И. АНТУШ ЕВА, Л . В. 
И ВЛ И Ц КА Я  и Р. Я. С О БО 

Л Е В А .

♦  ДАЕМ СПРАВКУ О  ДАЕМ СПРАВКУ ♦

Адрес редакции: 184110, Ковдор, улица Л енина, 8. Телефоны: 1-57 (р едак то р ), 1-52 (корреспонденты ). Типография «К андалакш ский коммунист» Зак . 4393



ПО НОВЫМ АДРЕСАМ
ПЕРВАЯ ПАРТИЯ КОВДОРСКОГО АПАТИТА ОТГРУЖЕНА 

ПОТРЕБИТЕЛЯМ
Тринадцать лет сюда, в 

хвостохранилищ е, сбрасы 
вала отходы ж ел езо р у д н ая  
обогатительная ф абрика. 
За  это вр ем я  на м есте  б о 
лота прописалось о зе р о , на 
берегах  которого настоль
ко утрам бовались м окры е 
хвосты, что по ним м ож но 
проехать на тракторе.

Но в этом  году пульпо
провод  все р е ж е  «обога
щ ает» хвостохранилищ е. 
Насосы все чащ е качаю т 
пульпу на апатито-бадде- 
леитовую  обогатительную  
ф абрику, там извлекаю т 
содерж ащ ийся в отходах 
ж елезорудны й  апатит. И 
совсем  скоро  новая техно
логическая цепь вообщ е

П ролетарии всех стран, соединяйтесь!

«СчРУЛПЬШ
Ш к О В А О Р

ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И ДИРЕКЦИИ 
КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

Газега издается 
с 21 июля 1962 года

№  46—47 
(7 2 0 -7 2 1 ) ПЯТНИЦА, 20 июня 1975 года Ц ена 2 коп.

П еред началом точной 
смены 13 июня и перед н а 
чалом смен 14 июня во 
многих цехах К овдорского 
ГО К а и других предприя
тий . города прошли митин
ги, на которы х ковдорчане 
горячо одобрили речь Гене
рального секретаря Ц К  
КПСС товарищ а Л еонида 
Ильича Б реж нева перед и з
бирателям и Б аум анского 
избирательного округа Мо- 
-^вы .

Н а митинге, состоявш ем 
ся в комсомольско-моло
деж ной смене участка д р о б 
ления ж елезорудной о бога
тительной фабрики, вы сту
пил комсомолец Владимир 
Заставский:

— М еня особенно взвол
новало то место в речи 
Л еонида Ильича, где он 
Сказал, что «решающей 
предпосылкой наш его про
движ ения вперед во всех 
направлениях я в л я е т с я  
именно рост идейной у б еж 
денности, политической со
знательности трудящ ихся». 
И далее Л еонид Ильич оп
ределил, что быть идейным 
— «это значит требовать от 
себя и от других строж ай-

ВО ИМЯ МИРА И СЧАСТЬЯ
шего соблюдения дисципли
ны труда, работать с огонь
ком, инициативно, с полной 
отдачей сил».

Н аш а комсомольско-мо
лодеж н ая смена, каж ды й 
член трудового коллектива 
— продолж ал  В. З а ст ав 
ский, —  стараю тся еж ед 
невным трудом доказать 
свою идейную преданность 
коммунистическим идеалам . 
Н едаром у  смены лучш ие 
показатели на участке, а по 
итогам работы  в первом 
квартале  она занесена на 
областную  Д оску  почета.

Н а руднике «Ж елезный» 
на митинге выступили м а 
шинисты экскаваторов М. М. 
Подчапко, П. О. Целиков, 
Н. А. Д орохин. А на ми
тинге в цехе технологиче
ского транспорта водитель, 
ветеран Великой Отечест
венной войны В. Т. Г олов
кин сказал:

— Спасибо Л еониду И ль
ичу за  теплые слова в ад 
рес нашей славной армии, 
которая оберегает мир вме

сте с армиям и братских 
стран. З ав тр а  на избира
тельных участках мы бу
дем голосовать и за  мир, 
за  политику партии, н а 
правленную  на сбереж ение 
мира на земле. Мы, ф рон
товики, отстаивали линию 
партии с оруж ием  в руках, 
поддерж ивали все начина
ния Ленинского Ц К  в мир
ное время и будем поддер
ж и вать  и впредь. П отому 
что политика наш ей п ар 
тии направлена на укреп
ление мира м еж ду н арода
ми, на создание счастливой 
ж изни советским лю дям.

Не * *
П еред началом  утренней 

смены 14 июня на руднике 
«Ена» и вермикулитовой 
фабрике рудника «Ковдор» 
прошли митинги, на кото
рых с большим воодуш ев
лением было воспринято и 
обсуж дено выступление т о 
варищ а Л еонида Ильича 
Б реж нева на встрече с и з
бирателям и Баум анского 
избирательного округа М о
сквы.

Б ригадир проходчиков 
рудника «Ена» В. П. К у
чер, маш инист концентра
ционных столов А. П. Бо- 
годаева и другие в своих 
вы ступлениях ' 'виразйли  сер
дечную признательность 
Коммунистической партии, 

•ее Ц ентральном у Комитету 
за  последовательное прове
дение внешней и внутрен
ней политики, направлен
ное на укрепление мира во 
всем мире, на дальнейш ее 
улучш ение благосостояния 

.советского народа.
В оодуш евленный речью 

Генерального секретаря 
коллектив рудника «Ена» 
выполнил в этот день су
точное задание выпуска то
варной продукции на 119 
процентов (с  начала м еся
ца — на 111 процентов), 
выпуска промсырца слюды 
— на 110 процентов.

К оллектив верм икулито
вой фабрики за  сутки вы 
пустил сверх плана 1,2 
тонн продукции, а  с нача
л а  предвыборной вахты 
эта  цифра достигла 63 тонн.

начнет работать б е з  п ер е 
боев.

...Этот день с особы м  не
терпени ем  ож идали и про
ектировщ ики, и строители, 
и эксплуатационники. И 
знам енательно, что он сов
пал с кануном всен ародн о
го праздника —  вы борам и 
в республиканские и м ест
ные Советы.

П ервы ми ощ утили при
ход праздника р або чи е  уча
стка сушки АБОФ. Руково
дить первой погрузкой вы
пало м астеру  смены  А. П. 
Панкратову. А лександр  в 
прош лом  году закончил Л е
нинградский горный инсти
тут. И менно в К овдоре, на 
апатито-бадделеитовой ф а 
бри ке , начались его  про
изводственны е университе
ты. В озм ож но, в ж изни ин
ж ен е р а  будет е щ е  ни одна 
победа , но не каж дом у 
м о л о д о м у  специалисту в 
первый ж е  год работы  д о 
стается такая честь.

У пульта управления по
грузкой — Валентина О р
лова. Раньше она работала 
в ОРСе, закончила курсы 
весовщ иц при учебн о-кур
совом  ком бинате и вот с е 
годня е е  первый практиче
ский экзам ен . Сигнал. Валя 
наж им ает на кнопку и тон
ны концентрата лью тся в 
вагон. Его уж е не назовеш ь 
привычным словом  «короб
ка» — это х оп п ердозатор  
(сам оразгруж аю щ ийся ва
гон). Его п од ж ары е конту
ры  все чащ е будут попа
даться на р а зъ езд ах  в пу
ти на Кандалакшу.

...11.30. На им провизиро
ванную трибуну подним а
ются руководители К овдор
ского ГОКа, треста «Ков- 
дорстрой», п ер ед о вы е  р а 
бочие. «Трудовая вахта в 
честь дня вы боров успеш 
но заверш ен а. Товарищи, 
п о зд р ав л яем  вас с отгруз
кой первого  ковдорского  
апатита!» — гласит лозунг, 
висящий на переходном  
мостике.

Митинг откры л секр етар ь  
партком а комбината Б. П. 
Солонинов:

—  С егодня мы с о б р а 
лись для того, чтобы о тм е
тить логическое за в ер ш е 
ние героического  труда 
строителей, м онтаж ников и 
эксплуатационников. П ер
вый эш елон ковдорского  
апатита полож ит начало, 
сделает  реальны м  ком 
плексное использование 
р у д  наш его м есто р о ж д е
ния.

С екретарь партком а пре
доставил слово завед у ю 
щ ем у о тделом  строитель
ства обко м а  КПСС Н. Е. 
М омоту.

-  XXIV с ъ е зд  КПСС, — 
сказал  Н. Е. М омот, — по
ставил задачу  значительно

увеличить выпуск м ине
ральных удобрений, чтобы 
добиться повышения уро
ж айности полей. Во испол
нение Директив съ езд а  ЦК 
КПСС и С овета Министров 
СССР приняли реш ение о 
строительстве на К овдор- 
ском  ком бинате апатито- 
бадделеитовой  обогатитель
ной ф абрики . Коллектив 
труж еников ударной ком со
м ольской стройки и эксплу
атационники внесли достой
ный вклад в реализацию  
задач, поставленных парти
ей и правительством .

От имени обком а КПСС, 
облисполком а, о б к о м а  
ВЛКСМ, К ировского горко
м а партии и Апатитского 
горисполком а выступаю
щий горячо  п оздрави л  тру
ж еников стройки с боль
шим собы тием  — отправ
кой потребителям  первых 
сотен тонн апатитового 
концентрата.

Выступившие на митинге 
бригадир  к о м п л е к с н о й  
бригады  строителей СМУ 
«П ромстрой-1» треста «Ков- 
дорстрой» А. Ф. Д аричев 
и бригадир  участка «Ме- 
таллургпрока т м  о  н т а ж а» 
В. М. Мишин отметили, что 
ударная стройка явилась 
для каж дого  р аб о ч его  с ер ь 
езны м  эк зам ен о м  на про
ф ессиональную  и граж дан
скую зрелость.

—  Мы б лагод ари м  стро
ителей за  ударны й труд, — 
сказал  ф лотатор  И. Я. Ш ам- 
бер . — Б удем  стараться в 
сам ы е короткие сроки ос
воить м ощ ности ф абрики .

Д и ректор  комбината А. И. 
Сухачев, поблагодарив
строителей и монтаж ников 
за  успехи в труде, вы разил 
уверенность в том, что не 
за  горам и вы ход ф абрики  
на проектную  мощ ность. 
А. И. Сухачев подает ком ан
ду:

—  Первую  партию  апа
титового концентрата от
править. В добры й  путь!

Машинист тепловоза ком 
мунист М. А. Уринов вы
водит грузовой состав с за 
пасных путей. На борту ва
гона лозунг: «Тебе, Роди
на, ковдорский апатит!»

А в еч ер о м  ковдорский 
апатит сборны м  поездо м  
№  3411 повел маш инист 
Кандалакш ского локом о
тивного депо  Е. А. Вилков. 
М арш рут—д о  станции Сал- 
на в Карелии. Д а л ее  ваго
ны пойдут в ад р ес  ком би
ната «Ф осф орит» в го р о де  
Кингисеппе Л енинградской 
области. В пяти хопп ердо- 
заторах — 320 тонн концен
трата с со дер ж ан и ем  пя- 
тиокиси ф о с ф о р а  33,2 про
цента.

Фото Ю. Петрухина.

1975
завершающий:

Телетайп
вахты

К 15 июня коллектив Ен- 
ского леспромхоза справил
ся с повышенными социа
листическими обязательст
вами — выполнил полуго
довой план по основным 
показателям . За  это время 
вывезено 75,1 тысячи кубо
метров деловой древесины, 
реализовано продукции на 
1.670 тысяч рублей, произ
ведено 86 тысяч кубометров

деловой древесины, то есть 
уж е превышены плановые 
полугодовые показатели. 
Д о  конца месяца коллектив 
леспромхоза намерен до
полнительно вывезти 6,8
тысячи кубометров древе
сины, в том числе 5,8 ты 
сячи кубометров деловой, 
произвести 7,9 тысячи ку
бометров деловой древеси
ны, реализовать продукции 
сверх полугодового зад а 
ния на сумму 109 тысяч 
рублей.

Особенных успехов на
предвыборной вахте добил
ся коллектив Ковдорского 
лесопункта.

•
Коллектив бурового уча

стка рудника «Ж елезный» 
с начала года пробурил 
95,7 тысяч погонных метров 
взрывных скваж ин при пла
не 93 тысячи. В е с о м  
вклад экипаж ей буровых 
станков № 3 (старш ий м а
шинист В. Ф. П етухов) — 
18,6 тысяч погонных мет
ров, №  8 (старш ий маши-

(Окончание на 2-й стр.).

Задолго  до 8 утра члены 
коллективов третьей сквоз
ной смены, преж де чем пой
ти на работу, заш ли на и з
бирательный участок. На 
снимке: у избирательной
урны машинисты конвейе
ров участка суш ки ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики М. А. И ванова и 
Е. К. Кож ина, грохотов- 
щ ица участка обогащ ения 
В. К. Ерш ова.

Фото Ю. Петрухина.



СООБЩЕНИЕ 
ОБ ИТОГАХ 
ВЫБОРОВ

К овдорская городская из
бирательная комиссия р ас 
см о тр ела  данны е окруж 
ных избирательны х ком ис
сий о  результатах вы боров 
в городской  Совет депута
тов трудящ ихся и устано
вила, что по городу  Ковдо- 
р у  и пригородной зо н е  вы
боры  проведены  в полном  
соответствии с требования
ми Конституции РСФСР и 
«П олож ения о  вы борах в 
краевы е, областны е, ок
руж ны е, районны е, город
ские, сельские  и поселко
вы е Советы  депутатов тру
дящ ихся РСФСР». Никакие 
ж алоб на наруш ение изби
рательного  закона  в го р о д
скую  комиссию  не посту
пило.

В вы борах в Ковдорский 
городской  С овет депутатов 
трудящ ихся приняло уча
стие 99,96 процента от об
щ его числа избирателей .

З а  кандидатов в депута
ты голосовало  99,94 про
цента от о бщ его  числа из
бирателей , участвовавш их в 
голосовании.

Против кандидатов в д е 
путаты голосовало  0,06 про
цента от о бщ его  числа из
бирателей , участвовавш их в 
голосовании.

Согласно статье 108 «По
лож ения о вы борах в к р ае 
вые, областны е, окруж ны е, 
районны е, городские, сел ь
ские и поселковы е Советы 
депутатов трудящ ихся
РСФСР» бю ллетеней , приз
нанных недействительны ми, 
не оказалось.

Городская избирательная 
комиссия на основании 
статьи 53 «П олож ения о 
вы борах в краевы е, о б л а 
стные, окруж ны е, район
ные, городские, сельские и 
поселковы е Советы депута
тов трудящ ихся РСФСР» 
зарегистри ровала  избран
ных депутатов по всем  ок
ругам.

В числе избранных депу
татов рабочих 42 или 64,6 
процента, членов и канди
датов в члены КПСС 30 
или 46,2 процента, членов 
ВЛКСМ 11 или 17 процен
тов, ж енщ ин 35 или 53,8 
процента.

Все избранны е в город 
ской С овет депутаты  явля
ются достойны м и предста
вителям и блока  ком м уни
стов и беспартийных.

Список кандидатов пуб
ликуется.

Городская избиратель
ная комиссия по выбо
рам в. Ковдорский го
родской Совет депута
тов трудящ ихся.

г г д д а я м и а к я с д с :

ДЕПУТАТЫ КОВДОРСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Сухачев Алексей И вано
вич — по избирательному 
округу №  1.

Ж и гальцев  Никита В а
сильевич — по избиратель
ному округу №  2.

Ж у р ав л ев а  Нина Алек
сеевна — по избирательно
му округу JV» 3.

Самусенко Т атьяна Пет
ровна — по избирательно
му округу №  4.

Красовский Александр 
И ванович — по и збира
тельному округу №  5.

Целиков Павел Осипович
— по избирательном у о к р у 
гу № 6.

Становова О льга А на
тольевна — по избиратель
ному округу №  7.

Козы рева Н адеж д а И ва
новна — по избирательно
му округу №  8.

Ш м а к о в а  Екатерина 
Алексеевна — по избира
тельному округу №  9.

Д ергунова Л ю д м и л а  
Алексеевна — по избира
тельному округу № 10.

К алинковский Игорь Сер
геевич —- по избирательно
му округу №  11.

Васькин Владимир Ва
сильевич — по избиратель
ному округу №  12.

Треничев А натолий Ва
сильевич — по избиратель
ному округу №  13.

Герасимова Л ю д м и л а  
Григорьевна — по избира

тельному округу №  14.
Т верезая Валентина Алек

сандровна — по избира
тельному округу №  15.

Ермолина Зоя А ндриа
новна — по избирательно
му округу №  16.

Аксенов Н иколай Петро
вич — по избирательному 
округу №  17.

Викторова Ирина В лади
мировна — по избиратель
ному округу №  18.

Л ю бак  Л идия В асильев
на — по избирательному 
округу №  19.

С еменова Ф етта И льи 
нична -г- по избирательно
му округу №  20.

Ш аманский Н иколай И ва
нович — по избирательно 
му округу № 21.

Ф едянин Алексей Геор
гиевич — по избирательно
му округу №  22.

Нюганен Л идия Я ковлев
на — по избирательному 
округу №  23.

Ч уваева Нина Андреевна
— по избирательному окру
гу №  24.

К омаров Юрий Трофимо
вич — по избирательному 
округу №  25.

Даничкин Геннадий М и
хайлович — по избиратель
ному округу №  26.

Гайсин Равиль Талипо- 
вич — по избирательному 
округу № 27.

К урганов Виктор Ермо- 
лаевич — по избирательно
му округу №  28.

Вертебный Григорий Иг
натьевич — но избиратель 
ному округу JV« 29.

М акаров Николай Алек
сеевич — по избирательно
му округу № 30.

Звегинцева Вера Н икола
евна — по избирательному 
округу №  31.

О рлова Нина П авловна
— по избирательному окру
гу №  32.

Чащ ина Анна Антоновна
— по избирательном у о к 
ругу № 33.

Бондаренко Раиса Иоси
фовна — по избирательно 
му округу № 34.

Черепанов Василий П ав
лович — по избирательно
му округу № 35.

Смелянский Аркадий Б о
рисович — по избиратель
ному Округу №  36.

Чаус Л ю дм ила Васильев
на — по избирательному 
округу №  37.

Артеменко Н адеж да Ни
китична — по избиратель
ному округу №  38.

Ощенко Л ю дм ила И ва
новна — по избирательно
му округу № 39.

Кутергин Николай Алек
сандрович — по избира
тельному округу № 40.

Менюшков Павел Нико

лаевич — по избирательно
му округу JVs 41.

Генич Борис Степанович
— по избирательному окру
гу № 42.

Ерм олаева Л идия Пет
ровна — по избирательно
му округу №  43.

Козлова Евгения Нико
лаевна — по избирательно
му округу JY» 44.

Тухветов Авхет Ганиято- 
вич — по избирательному 
округу №  ,45.

К упцова Л ю бовь Нико
лаевна — по избирательно
му округу JV» 46.

Ильин М ихаил Петрович
— но избирательному окру
гу №  47.

Щ ербина Валентина Пет
ровна — по избирательно
му округу № 48.

Кольцов Валерий Тимо
феевич —  по избиратель
ному округу № 49.

Бестуж ева Галина В а
сильевна — по избиратель
ному округу № 50.

Вицина Валентина Ф едо
ровна — по избирательно
му округу №  51.

Р абкова  Т ам ара  С теф а
новна — по избирательно

му округу №  52.
1 Григорьева Нина Ильи
нична — по избирательно
му округу №  53.

Травкина З о я  С тепанов
на — по избирательному 
округу №  54.

Кочеров Валерий М ихай
лович — по избирательному 
округу № 55.

Сидоренко Л илия Влади 
мировна — по избиратель 
ному округу №  56.

Куриинан Л илия И ванов
на — по избирательному 
округу № 57.

П окладова Зин аи да  Ап- 
полоновна — по избира
тельному округу №  58.

Колбина Ф аина П авлов
на — по избирательному 
округу №  59.

Слепцов Евгений Василье
вич — по избирательному 
округу № 60.

Смирнов Виктор И вано
вич — по избирательному 
округу №  61.

Ш елехова Т атьяна П ав
ловна — по избирательно
му округу №  62.

П авлов Валерий И вано
вич — по избирательному 
округу №  63.

□
Анна Антоновна Чащина

— депутат К овдорского го
родского  С овета депутатов 
трудящ ихся по 33 изби р а
тельном у округу. Работает 
она в крановом  хозяйстве 
ж ел езо р у дн о й  обогатитель
ной ф абрики. А. А. Чащи
на — ударник коммуни
стического труда, активный 
общ ественник. У м атери 
двоих детей  хватает забот 
и по дом у. Б ез отрыва от 
производства Чащина за 
кончила филиал Л енинград
ского электро-м еханическо- 
го техникума. Не впервы е 
Чащиной исполнять и д е 
путатские обязанности — 
она депутат Совета прош 
лых созы вов и бы ла за м е 

с т и т е л е м  п редсед ателя  к о 
миссии горисполком а по 
контролю  за  ценам и и пра
вилами торговли.

Фото Н. Ганиевой

□

Коммунист Валерий Иванович Павлов работает бу
рильщ иком  на руднике «Ена» ГОКа «Ковдорслю да». 
Е ж есм енно выполняет норм у на 115— 125 процентов. 
П роизводственную  деятельность Валерий Иванович ак
тивно совм ещ ает с общ ественной работой — он воз
главляет штаб добровольной  народной дружины, р е 
дактирует стенную рудничную  газету.

Валерий Иванович Павлов избран депутатом  К овдор
ского городского Совета по 63 избирательном у ок- 
ругу.

Фото А. Воробьева.

д Е П у Т А Т Ы ЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Как сообщ ила сельская 
избирательная комиссия по 
вы борам  в Енский сель
ский С овет депутатов тру
дящ ихся в вы борах депу
татов Енского сельского  
С овета депутатов трудя
щихся приняло участие 
99,92 процента от общ его  
числа избирателей . З а  кан
дидатов в депутаты  голо
совало  99,66 процента из
бирателей , принявших уча
стие в голосовании. С реди 
избранны х — 30 рабочих,
20 членов и кандидатов в 
члены КПСС, 16 беспартий
ных, в том  числе 9 ком 
сом ольцев, 24 женщ ины.

Все кандидаты, баллоти
рую щ иеся в депутаты, из
браны  в состав С овета но
вого созы ва.

П етухова Т ам ар а  Серге
евна —  по избирательному 
округу №  1.

Л ем еш ева Л ю дм ила Ю ль-
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евна — по избирательному 
округу №  2.

Сергеев Юрий Прокофь
евич — по избирательному 
округу № 3.

С ацук Владимир В лади
мирович — по избиратель
ному округу №  4.

Д м итриева Л идия Ильи
нична — по избирательно
му округу №  5.

Андреева Анна Д м итри
евна —• по избирательному 
округу №  6.

Радаев  Александр И ва
нович — по избирательно
му округу №  7.

Гнедов Александр Ми
хайлович — по избиратель
ному округу №  8.

С триж аков Владимир Ни
колаевич — по избиратель
ному округу № 9.

Ракитин Владимир В а
сильевич — по избиратель
ному округу №  10.

Ж итихина М ария Д м и т
риевна — по избиратель
ному округу №  11.

З ав ер яев а  М ария Д м и т
риевна — по избиратель
ному округу №  12.

М ельникова А лександра

Андреевна — по и зб и р а
тельному округу № 13.

Ш ильникова Л ю бовь И ва
новна — по избирательно
му округу №  14.

Корепанова Валентина 
Петровна — по избиратель
ному округу №  15.

М узалев Петр Павлович
— по избирательном у окру
гу №  16.

Рейнова Т атьяна Викто
ровна — по избирательно
му округу №  17.

Прилуцкий Степан П ав
лович — по избирательно
му округу JVs 18.

Анучина Л ю бовь Ана
тольевна — по избиратель
ному округу №  19.

Чекуров Николай М ихай
лович — по избирательно
му округу №  20.

Силуянова Т атьяна И ва
новна — по избирательно
му округу №  21.

Сергин Федор Романович
— по избирательном у окру
гу №  22.

Ганичева Нелля Ефимов
на —  по избирательному 
округу №  23.

М ехнина Валентина Анд

реевна — по избирательно
му округу №  24.

М аксимов Григорий Фе
дорович —- по избиратель
ному округу №  25.

Воронов Геннадий Нико
лаевич — по избирательно
му округу №  26.

Д одонов А лександр П ав
лович — по избирательно
му округу № 27.

Гвоздков Анатолий В я
чеславович — по избира
тельному округу №  28.

Сямина Елизавета Гер
м ановна — по избиратель
ному округу №  29.

М аркова Нина Александ
ровна — по избирательно
му округу № 30.

К узнецов П авел Ф едо
рович — по избирательно
му округу №  31.

Михнович Н адеж да Фе
доровна — по избиратель
ному округу №  32.

Крылов Александр Алек
сандрович — по избира
тельному округу Яг 33.

С тарцева Валентина Ха
ритоновна —  по избира
тельному округу №  34.

Поташ ева Л ю бовь Андре
евна — по избирательному 
округу №  35.

Д убинников Николай Ва
сильевич — по избиратель
ному округу JVs 36.

Преснухин Виктор И ва
нович — по избирательно
му округу № 37.

Кротов Геннадий Андре
евич — по избирательному 
округу № 38.

Забирунова М аргарита 
Васильевна — по избира
тельному округу №  39.

Бойцев П авел Степано
вич — по избирательному 
округу №  40.

И ванова Нина Егоровна
— по избирательному ок
ругу № 41.

Новицкий Николай Алек
сеевич —- по избирательно
му округу №  42.

Ш гереверя Таисия Бори
совна — по избирательно
му округу №  43.

Станис А льгимантас Па- 
вило — по избирательному 
округу №  44.

Корчагин Борис Виталье
вич — по избирательному 
округу № 45.

Телетайп 
вахты

(Н ач. см. на 1-й стр.).

нист С. С. Тихомиров) — 
16,8 тысяч, №  9 (старш ий 
машинист С. А. Д ергунов)
— 14,5 тысяч.

Н а счету бригады А. Т. 
Курило (цех технологиче
ского транспорта) — 855,8 
кубометров горной массы, 
перевезенной сверх плана с 
начала пятилетки.
•
По итогам предвыборной 

трудовой вахты  в «Пром- 
строе-1» на первое место 
вы ш ла бригада В. А. Сиво
лап а. А в «Промстрое-2» 
победила бригада П. А. 
С априна — 154 процента, 
в «П ром ж илстрое» — брига
ды В. Н. Б уравкова (150 
процентов) и М. М. К рав
ченко (133 процента), в 
«Отделстрое» — бригады 
Г. В. Бестуж евой (130 про
центов) и Т. П. Д евятило- 
вой (118 процентов). В уп
равлении механизации стро
ительства лучшие показате
ли у эки паж а крана в со
ставе Л . В. Сорокина, М. А. 
Л ипатова и В, В. Ковря-
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ПРИМЕР ЖЕЛЕЗОРУДНОЙ
Закончился учебный год в 

системе политического про
свещения и экономического 
образования трудящ ихся. В 
связи с этим есть необходи
мость подвести некоторые 
итоги. Только в системе 
партийной учебы в партий
ных организациях ком бина
та окончило учебный год 
около 500 человек. Более 
1.500 трудящ ихся ком бина
та заним ались в прошедшем 
учебном году в массовых 
ф ормах экономического о б 
разования.

В небольшом газетном м а 
териале нет надобности пе
речислять все успехи и не
достатки работы  пропаган
дистов и партийных бюро. 
Д л я  этого просто не х в а 
тит места. Но на некоторых 
особенностях организации 
политического и экономиче
ского просвещ ения стоит ос
тановиться.

Во-первых, необходимо 
отметить хорош ую  органи
зацию  учебы в первичной 
парторганизации ж ел езо 
рудной обогатительной ф аб 
рики. В начале учебного го
да  администрация и партий-

т
ысли

ВСЛУХ

ное бюро фабрики оборудо
вали для  занятий специаль
ный класс. Здесь практиче
ски есть все для  норм ально
го проведения занятий: н а 
глядны е пособия, столы,
доска, оформлены стенды. 
О рганизация помещения для 
занятий на фабрике была 
отмечена на бюро городско
го комитета партии как  од 
на из лучш их в городе.

К сожалению , этот опыт 
не получил в минувшем го
ду распространения на ком 
бинате. Кое-где заним ались 
просто в свободных кабине
тах  или в красных уголках, 
оборудованных зачастую  
только стульями. Конспек
тировать лекцию пропаган

диста, дер ж а  тетрадь на ко
ленях, просто неудобно. П о 
этом у конспекты на боль
шинстве лекций и сем ина
ров слуш атели не вели.

Во-вторых, если нет нор
мальных условий д л я  за н я 
тий, то и отношение к ним 
со стороны слуш ателей про
хладное. А отсю да и непо
сещение, и неподготовка к 
собеседованию . Кстати, про
блему посещ аемости за н я 
тий в некоторых пар то р га
низациях так  и не смогли 
решить в течение всего 
учебного года. Т ак  было в 
парторганизациях рудника 
«Ж елезный», цеха техноло
гического транспорта, элек
троцеха, участка ш ахтопро- 
ходки.

Бю ро городского ком ите
та  партии, рассм атривая 
итоги учебного года, отме
тило как  недостаток органи
зации политической и эк о 
номической учебы слабую  
посещ аемость занятий в 
парторганизациях К овдор
ского ГО К а.

Больш ую  и важ ную  роль 
провели в прошедшем учеб
ном году пропагандисты

ком бината. Среди лучших 
следует отметить Л. Н. М ор
гунова, Ф. Б. К ам пеля, В .М  
Х абарова, Ф. А. Бурцева,
А. Г. Ф рухтбейна, Г. В. Гор- 
диенко и многих других. И 
очень досадно, что повыш е
нию эф фективности полити
ческой и экономической уче
бы меш аю т такие факторы , 
как  отсутствие подсобных 
помещений, низкая посещ ае
мость, недостаток н агл яд 
ных пособий и технических 
средств.

В июне-июле в первичных 
парторганизациях долж ны  
обсудить итог прош едш его и 
задачи  нового учебного го 
да. И мне каж ется , что ос
новное внимание будет уд е
лено нерешенным вопросам, 
чтобы избавиться от недо
статков, характерны х для 
минувш его года. А сделать 
это, как  показы вает пример 
ж елезорудной обогатитель
ной фабрики, вполне воз
мож но. Только нужно, что
бы вопросы эти реш ались 
совместно руководителям и 
цехов и партийными бюро, 
поскольку заинтересованы  в 
этом все.

Г. косицын,
заведующий кабинетом 
политпросвещения Ков
дорского ГОКа.

П Е Р Е Д Е Л К И  
ВМЕСТО ДЕЛА

ф БУДУЩЕЕ 

КОВДОРА ф кляды для химии

- е

ч а Первые сотни тонн Ков- 
: йф ского апатитового кон- 
; у т р а т а  отправлены  на 
1 химические предприятия 

страны. О тходы ж ел езо 
рудной обогатительной ф а 
брики, после курса о бога
щения на апатито-бадде- 
леитовой, стали ценным 
горно-химическим сырьем. 
П уть к комплексному ис
пользованию  ж елезорудно
го месторождения, начатый 
К овдорской геолого-разве 
дочной партией и Ковдор- 
ским ГОКом более десяти 
лет назад, получил свое л о 
гическое заверш ение.

Но это только начало. В 
.настоящ ее время геологи 
Заверш аю т разведку  м ало
ж елезисты х апатитовых 
руд. В сентябре Г осудар
ственная комиссия по з а п а 
сам начнет рассмотрение 
этих материалов.

З ал еж и  м алож елезисты х 
апатитовы х руд приуроче
ны к рудному телу ком 
плексных ж елезны х руд и 
окайм ляю т его с зап ад а  и 
юга. Эти руды попадаю т в 
контур действую щ его к ар ь
ера и, как  вскрыш а, идут в 
отвал. П роисходит такое по 
той причине, что понятие 
«месторождение» заклю ча
ет в себе скорее экономи
ческий смысл нежели гео
логический.

Ковдорским комплексным 
ж елезорудны м  м есторож де
нием считается лиш ь та  его 
часть, которая оконтурива- 
ется содерж анием ж елеза 
выше пятнадцати  процен
тов. Разведанны е запасы  
этих руд превыш аю т 600 
миллионов тонн. Среднее 
содерж ание промыш ленно
ценных компонентов состав
ляет: ж елеза  28,8 процен

та, пятиокиси ф осф ора — 
7,1 процента. Н а базе  этих 
руд и работаю т обогати
тельные фабрики К овдор
ского ГО К а.

С огласно расчетам инсти
тута «Гипроруда» обработ
ка таких руд является  рен
табельной, поскольку она 
обеспечивает установлен
ный народно-хозяйственный 
норматив эффективности. 
Все, что осталось за  бор
том пятнадцати  процентов, 
уж е не руда, а порода 
вскрыши, место которой в 
отвале.

Поскольку отработка м а 
лож елезисты х апатитовых 
руд считалась нерентабель
ной, то и специальных ге- 
олого-разведочных работ по 
ним не планировалось. Тем 
не менее, геологи, зная , н а 
сколько изменчива конъюн
ктура, попутно с разведкой 
ж елезисты х руд, изучали 
м алож елезисты е апатитовые 
руды. Постепенно накапли
вался фактический м атери
ал, изучался вещественный 
состав руд, их технологи
ческие свойства, масш табы 
орудения.

Нынче на повестку дня 
ставится химизация сель
скохозяйственного произ
водства, к ак  важ нейш ий 
ф актор ее интенсификации.

П роизводство м инераль
ных удобрений в 1975 году 
увеличилось в два  с поло
виной раза. Этот ф акт  по
требовал от планирую щ их 
государственных органов 
уж е в 1970 году рассм от
реть вопрос обеспеченности 
фосфатным сырьем химиче
ской промышленности. В ы 
яснилось, что дефицит это 
го сырья в 1980 году м ож ет 
составить 23 тысячи тонн,

а к 1985 году — более двух 
миллионов тонн.

Поиски путей устране
ния наметивш егося о тстава
ния и привели к вы водам  
о необходимости вовлече
ния в отработку пород р у д 
ного комплекса К овдора, то 
есть нынешних м алож еле
зистых апатитовы х руд. Н а 
копленные знания об этих 
рудах позволили М инистер
ству геологии д ать  обосно
ванные гарантии Госплану, 
что в девятой пятилетке в 
К овдоре будут утверж дены  
запасы  апатитовы х руд в 
количестве ста миллионов 
тонн.

Это и послуж ило толч
ком к началу специальных 
работ на данны й вид 
сырья. Сегодня они н ахо
дятся  в стадии заверш ения. 
Н а основе полученных гео
логических м атериалов и 
лабораторны х технологиче
ских испытаний институт 
«Г ипроруда» разработал  
технико-экономическое обо
снование проекта конди
ций.

Согласно этом у докум ен
ту, окочтуривание м ал о ж е
лезистых апатитовы х руд и 
подсчет запасов произво
дится по содерж анию  пяти 
окиси фосфора равном у 
3 процентам. Запасы  руды 
составляю т 210—220 м ил
лионов тонн при среднем 
содерж ании валового ж е 
леза  9,8 процента, пятиоки
си фосфора — 5 процентов 
и двуокиси циркония — 
такж е  пригодной для обо
гащ ения.

М алож елезисты е ап ати то 
вые руды разделяю тся на 
апатито-селикатны е и апа- 
тито-карбонатны е. Видимо, 
переработка их будет вес

тись раздельно с получе
нием апатитового концент
рата с содерж анием  пяти
окиси ф осфора 36 процен
тов, м агнетитового концент
рата с содерж анием  ж ел е 
за 63 процента и к арб онат
ного продукта с . со д ер ж а
нием C aC O s — 86,5 про
цента.

К арбонатны й продукт о т 
вечает требованиям  Госу
дарственного стандарта на 
известковую  муку. .Рзсчсты 
института «Гипроруда» по
казы ваю т, что попутное 
производство такой муки в 
К овдоре и последую щ ая 
транспортировка ее в В о
логодскую , П сковскую  и 
Л енинградскую  области 
выгоднее, чем строительст
во специальных предприя
тий в этих областях. П о 
скольку известкованию  кис
лых почв придается такое 
ж е значение, к ак  и внесе
нию в них минеральных 
удобрений, то потребности 
в этом  виде продукции по
стоянно возрастаю т.

Д л я  переработки м ал о 
ж елезисты х апатитовы х руд 
нам ечается строительство 
специальной ф абрики в 
шести-семи килом етрах o r  
действую щ ей промплощ ад- 
ки по направлению  ж ел ез
ной дороги.

Но это уж е  следующий 
этап  комплексного ис
пользования Ковдорского 
месторож дения. П ока з а 
помним: 13 июня — день
рож дения в К овдоре боль
ш ого горно - химического 
производства.

И. ГОЛИКОВ,
геолог Ковдорской гео-
лого-разведочной пар
тии.

Д о полного ввода в эк
сплуатацию  апатито-бадде- 
леитового ком плекса оста
лись считанные дни. Время 
как никогда напряж енное и 
ответственное, требует 
полной отдачи сил как от 
строителей, так и от эк
сплуатационников. Работы 
в реаген тном  хозяйстве 
АБО Ф  в о б щ ем  о б ъ ем е  
подходят к концу и, д у м а
ется, будут закончены  к 
сроку. Но о бъ ем ы  о б ъ ем а
ми, а вопрос качества ра- 

!  бот с повестки дня снимать 
нельзя.

К м еталлоконструкциям  
и оборудовани ю  реагент- 
ного отделения п редъ явля
ются осо бы е  требования. 
Они долж ны  быть защ и щ е
ны от воздействия агрес
сивных ср ед . Но как вы
полнена химзащ ита м етал 
локонструкций и о б о р у д о 
вания —  м ож но убедиться 
не проводя тщательных 
анализов. Химзащ итные по
крытия уж е сейчас сам о
произвольно  п ерем ещ аю т
ся со своих м ест на... го
лову проходящ им . М ного
численные отверстия в 
кровле, в примыканиях от
делений вр яд  ли могут 
сойти за  украш ения.

Узлы управления за
движ кам и на складе  ж ид
ких реагентов уж е сейчас 
разруш аю тся. А ведь они 
ещ е  не были в эксплуата
ции. Кстати о  складах р е а 
гентов. Они стали в настоя
щ ее  вр ем я  притчей во язы - 
цах.

Институт «Гипроруда» 
представил невразум и тель
ную техническую  докум ен
тацию  на данны е объекты . 
Н априм ер, в складе ж е л е з 
ного купороса проект п р е
дусм атривал разгрузочную  
маш ину, которая... снята с 
производства. Д а и е м 
кость склада значительно 
ниже запроектированной . 
Не продум ан способ по
грузки ж ел езн о го  купоро
са на конвейер  №  12. Не 
преду см о тр ен о  устройство 
др ен аж н о го  лотка, хотя 
хорош о известно, что ж е 

лезны й купорос подверж ен  
естественном у д р ен и р о в а 
нию с о б р азо ван и ем  сер 
ной кислоты. И такое «не» 
м ож но бы ло бы повторять 
ещ е  м ного раз. i

А вот о  складах жидких 
реагентов м не бы хотелось 
поговорить отдельно. Со
здается  впечатление, что 
проектанты  подош ли к это
му вопросу не очень сер ь
езно . Запроектированны е и 
установленны е насосы не 
способны  выполнять своих 
функций из-за  высокой 
вязкости и плотности р е а 
гентов. Узлы управления 
автоматическими задвиж ка
ми выполнены по типу ко
лодцев, тесны и лишены ис
кусственного освещ ения. 
Нет ремонтных проходов 
для рем онта, ревизии  и за 
мены  аппаратуры  и о б о р у 
дования. Емкости, предна
значенны е Для хранения а г 
рессивных ж идкостей, за 
глублены в зем лю , чта м е 
ш ает возм ож ности к о н тр о 
лировать их сосготние.

Уже сейчас служ ба эк
сплуатации п еред елы вает  
склады  жидких реагентов. 
А это и средства, и трудо
вы е затраты, и упущ енное 
врем я , к о то р о е  долж но бы 
затрачиваться совсем  в д р у 
гом направлении.

Вызывает тревогу  со
стояние д ел  у КИПиА по 
реагентном у хозяйству. 
Темп р абот  слабоват, а к 
сроку  сдачи ф абрики  авто
матика долж на б езу сл о в
но работать.

И, наконец, во доснабж е
ние и канализация. Сейчас 
обещ аниям и уж е никого 
не успокоиш ь. Вопрос снаб
ж ения питьевой водой и 
ввода в эксплуатацию  ка
нализации долж ен  быть р е 
шен безотлагательно .

Служ ба эксплуатации р еа- 
гентного хозяйства в о зл о 
ж енны е на нас обязанн ос
ти выполнит. С лово за  ва
ми, товарищ и строители!

И. ПОПОВ,
мастер реагентного хо
зяйства АБОФ.

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

ДОГОНЯЕМ
В корреспонденции « Д о 

гоняй, г е н п о д р я д ч и к ! »  
(«Рудны й Ковдор» от 16 
мая с. г.) говорилось о 
большом отставании, доп у
щенном подразделениями 
треста «К овдорстрой» на 
строительстве сооружений 
отводной системы каналов. 
И з-за этого м ож ет быть по
ставлено под угрозу буду
щ ее рудной базы  ком бина
та, тем более, что проект 
А БО Ф  предусм атривал во 
влечение в отработку все: 
го рудного тела, в том чис
ле и скрытого пока под за 
падиой частью  озера Ков- 
доро. Редакции  отвечает 
главный технолог треста 
«Ковдорстрой» В. И. Ост
ровский:

— Трест «Оргтехстрой»

составил график работ от
вода реки Верхняя Ковдо
ра, строгое выдерживание 
которого поможет преодо
леть отставание.

В июне отводящий канал 
будет готов к приему вод 
ручья Ж елезорудный. Шес
тое специализированное ун- 
р а в л е н и е  предоставило 
фронт работ «Промжил- 
строю», и уж е начато бето
нирование основания и мон
таж  железобетонных блоков 
на галерее камнепадов. Че
рез отводящий канал пере
брошены мосты.

В течение июня облицов
ка подводящего канала 
долж на быть завершена, 
если комбинат производст
венных предприятий вместо 
восьми блоков в день бу
дет выдавать по пятнад
цать, так как всего этих 
блоков требуется 230 шту*.

Т И Ш И Н А
Д авно стройплощ адка 

вермикулитовой ф абрики  
не видела такого обилия

что вм есто необходимых 
нескольких сотен рабочих 
на объ екте  сейчас занять!

техники. Еж едневно п ост/- от силы десятки.
пают сборны е ж ел е зо б е - В результате, если к ию-
тонные конструкции, зав е 
зены  десятки тонн армату
ры для приямка ПР-1 и кор
пуса вторичного д р о б л е 
ния. И меется на площ адке 
и вентиляционное о б о р у д о 
вание для административ
но-бытового корпуса, м ос
товы е краны. С ловом, ни в 
материалах, ни в о бо р у д о 
вании нет недостатка. И 
тем не м ен ее  они лежат 
б е з  движ ения и мокнут под 
дож дем . А все потому,

ню отставание от плана 
строительно-монтаж ных р а 
бот достигло 300 тысяч 
рублей, то за  две  недели 
оно увеличилось ещ е  на 
200 тысяч. Д о  сих пор не 
закончен нулевой цикл. По
этому из 806 тысяч руб
лей, выделенных для суб
подрядчиков, не освоено 
ещ е  ни рубля.

Н ФИЛИППОВ, 
старший инженер ОКСа 

«Ковдорслюды».

Стойкий стояк
В редакцию  поступило 

письмо от ж ителей ш есто
го подъезда дом а №  13 по 
улице Кош ица. В нем, в 
частности, говорилось: « З и 
мой в квартирах  тем пера
тура не подним алась выше 
пятнадцати градусов. Так 
было не во всем доме, а 
только в нашем шестом 
подъезде.

Н еоднократно о бр ащ а
лись с ж алобам и в Ж К К  
треста «Ковдорстрой». Нам 
отвечали, что это отопи
тельная система виновата, 
что если в квартиры  ш е
стого подъезда увеличить 
подачу тепла, то в других 
подъездах  задохнутся от

ж ары . Т ак мы и мерзли 
всю зиму. А в начале мая 
отопление вообщ е отклю 
чили. А ведь тем пература в 
м ае на улице опускалась 
ниж е нуля. Не трудно 
представить, как  себя чув
ствовали родители, у кото
рых м аленькие дети».

Редакции ответила н а 
чальник ж илищ но-ком м у
нальной конторы треста 
«Ковдорстрой» А. А. К оз
лова:

— 7 июня в дневное вре
мя температура воздуха в 
квартирах шестого подъез
да дома № 13 по улице 
Кошица равнялась 17— 18 
градусов тепла, однако ба
тареи были холодными и 
тепло в них не подавалось.

ф КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф

При проверке отопитель
ной системы обнаружили, 
что стояк в шестом подъ
езде без ведома сантехни
ков Ж КК кем-то перекрыт. 
В настоящее время эта 
причина устранена и пре
тензий со стороны жильцов 
нет.

Извинились
Ж ительница дом а №  13 

по улице К ош ица Г. В. 
Галим ьянова обратилась в 
«Рудны й Ковдор» с ж а л о 
бой на нерегулярную  д о 
ставку  почтовой корреспон
денции, газет  и ж урналов. 
Редации отвечает началь
ник Ковдорского отделения

ф ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

связи В. В. Филиппова:
— Факты, приведенные в 

письме, к сожалению, име
ли место. Письмо Г. В. 
Галимьяновой было обсуж 
дено на собрании почталь
онов и работников отдела 
доставки. Сотрудники поч
ты сделали должные вы
воды. Работница, не по
желавшая вникнуть в уст
ную ж алобу посетителя, 
строго предупреждена. То
варищу Галимьяновой лич
но вручили недоставленный 
вовремя журнал и принес
ли извинения.
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Где бы не случалась бе
да , все'гда подадут руку 
активисты красного крес
та. Они оказы ваю т пер 
вую медицинскую  помощ ь 
пострадавш им  при стихий
ных бедствиях, прои звод
ственных, транспортных 
авариях  и катастроф ах . 
С андруж инницы  — первы 
ми оказы ваю т доврачебную  
помощ ь пострадавш ем у то 
варищ у.

Но, чтобы помощ ь была 
оказан а  умело и быстро, 
нуж ны  знания и умение. 
Еж егодно труж еницы  К о в
дорского Г О К а, состоящ ие 
в ф орм ированиях сан и тар
ных друж ин, проходят под
готовку, которая , как  п р а 
вило, закрепляется сорев
нованиями.

В субботний день 31 мая 
1975 года в учебном пунк
те граж данской  обороны 
ком бината и на стадионе 
спорткомплекса были про
ведены очередные соревно
вания санитарны х друж ин.

9 утра. П одается ком ан
да: «Смирно! Равнение на 
середину». Н ачальник ш та
ба граж данской  обороны
В. Н. Ры бальченко отдает 
рапорт главном у судье со 
ревнований заведую щ ем у 
хирургическим отделением 
горбольницы М . И. Виш не
ву. К соревнованиям были 
допущ ены санитарны е д р у 
жины  ж елезорудной о бога
тительной фабрики и о тде
ла  технического контроля. 
Учиты вая неполный числен
ный состав друж ин у п р ав 
ления ком бината и рудни
ка  «Ж елезны й» судейская 
коллегия реш ила подвести 
итоги и в соревнованиях 
м еж ду  звеньями.

С оревнования начались 
со смотра строевой вы прав
ки, оснащ енности.

С удейская коллегия в со
ставе главного судьи хи 
рурга М . Н. В иш нева, с у 
дей по этапам , начальника 
ш таба ГО В. Н. Р ы б ал ь
ченко, врачей Ю . М. З а х а 
рова, Л . И. Огневой, И. В. 
Васильковой, главврача 
Ковдорской больницы И. В. 
Викторовой, заместителя 
главного врача 3. И. В ол
ковой, старш ей медсестры
С. И. Абрамовой единодуш 
но отметила, что участницы 
соревнования проявили ум е
ние быстро и правильно при
нимать решение и оказы вать 
первую медицинскую  по
мощь. О сторож но и береж но 
выносили «пострадавш их» 
способом па зам ке рук, но
силочных ремнях из « зав а 
ленного» убеж ищ а через 
аварийны й лаз. Умело о с
танавливали  «кровотече
ние», наклады вали  шины и 
вносили «пострадавш их в 
санитарную  машину.

Хорошие теоретические 
знания, усердие продем он
стрировали заместители 
ком андира санитарны х д р у 
жин по политчасти Н. В. 
М ороз, Н. Ф. С аф айлова, 
ком андиры  звеньев Р. Н. 
Л итвинова, 3. Д . П рокоф ь
ева, В. А. Терентьева, Н, М. 
Яхина, В. П. К онева, И. И. 
Л обанова, сандружинницы  
А. И. Еремина, Т. В. Фе 
нюк, X. С. Р азу в аев а , Ф. К. 
Рукевич, Л . В. Зайкова, 
Р . Ф. К алаш никова, Л . Г. 
Д орогова, Н. В. Усачева.

И вот наступила то р ж е
ственная минута. Главны й 
судья соревнований М. Н. 
Виш нев объявил  р езульта

ты и вручил награды  побе
дителям .

П ервое место среди сани
тарны х друж ин ком бината 
присуж дено санитарной д р у 
ж ине ж елезорудной о бога
тительной фабрики — она 
награж дается  Почетной 
грамотой и вымпелом. С ре
ди санитарны х звеньев пер
вое место присуж дено пер
вому звену сандруж ины  
рудника «Ж елезный», в то 
рое место— первому звену 
сандруж ины  управления 
ком бината, третье — второ
му звену сандруж ины  ж е 
лезорудной обогатительной 
фабрики.

О т имени судейской к ол
легии соревнований, началь
ника ГО объекта, партий
ной, профсою зной, ком со
мольской организации на
чальник ш таба ГО ком би
ната  В. Н. Ры бальченко по
благодарил  участниц сорев
нований за  проявленное 
усердие и п ож елал  отлич
ных трудовы х успехов и 
личного счастья.

П редседатель городского 
общ ества К расного креста 
и К расного полумесяца 
Л . Г. В иш нева, судейская 
коллегия вынесли частное 
мнение в адрес руководи
телей рудника «Ж елезны й»
—  изтза серьезных упущ е
ний в подготовке личного 
состава на соревнования 
санитарная друж ин а выш ла 
не в полном составе.

Т. ДУРАКО В, 
судья соревнований, 
старший фельдшер 
здравпункта рудника 
«Желёзный».

Фото Н. Ганиевой.

#  НА ЧЕТВЕРТОМ
П ервенство областного 

совета общ ества «Труд» со
брало 8 команд. Ж ер ебьев 
ка распределила их на не
равны е по силам  подгруп
пы. В первой оказались 
сильные коллективы  из 
М ончегорска, К овдора и 
М урм анска (управление 
троллейбуса).

Ф инальный поединок «Се- 
вероникеля» с оленегорца- 
ми слож ился довольно 
удачно для мончегорцев. 
С удьбу третьего и четвер
того места реш ила встреча 
городош ников М урманского 
домостроительного и К о в
дорского горно - обогати 
тельного комбинатов. Со 
счетом 2 : 0 вы играли м ур
манчане.

#  СПОТКНУЛИСЬ
В третьем  туре розы гры 

ш а первенства области по 
ф утболу «Строитель» встре
тился в Н икеле с «Печен- 
ганикелем», результат 0 : 2.

Ч етвертый тур состоится 
сегодня. «Строитель» при
нимает на своем поле «Г ор
няк» из О ленегорска. Н а 
чало встречи в 19 часов.

В профком К овдорского 
Г О К а приш ла телеграм м а 
из поселка Эсхар Х арьков
ской области. В ней сооб
щ алось, что 150 воспитан
ников «Березки» и «Ч ай
ки» благополучно при
были на дачу, а в ко н ц е-- 
неофициальная приписка: 
«Очень нравится!»

В 60 килом етрах от Е в 
патории отды хаю т дети р а 
ботников К овдорского
ГО К а. П ионерлагерь «Ков- 
дорец» уж е второй сезон 
вы езж ает в совхоз Д а л ь 
ний. В прош лом году р е 
бята  не только хорош о по
правились, загорели и вы 
росли, но и о т л Й й о  п ора
ботали. Трудовой; десант 
«Приносить пользу'"’ лю дям» 
начался буквально с пер
вых дней отды ха. Р еб яга  
старш их отрядов собирали 
огурцы, лук, яблоки, под
вязы вали  виноград. М л ад
ш ие —  участвовали в кон
курсе худож ественной с а 
модеятельности и были не
редкими гостями в детском

саду  совхоза. Сейчас в 
пионерлагере уж е  опреде
лен распорядок  дня и м е
роприятий. Скоро состоится 
торж ественное откры тие л а 
геря. Р еб ят  ж д у т  новые о т 
кры тия, новые интересные 
дела.

Горно - обогатительны й 
комбинат «К овдорслю да» 
арендует пионерский лагерь 
«Ю билейный» в П одм ос
ковье. К а ж д ая  смена при
нимает но 75 ребят, а за  
лето 225 юных ковдорчан 
отдохнут в «Ю билейном».

В Ейске на А зовском м о
ре в пионерском лагере 
«Заполярны й» побываю т 
дети работников леспром 
хоза. 23 ш кольника из 
К овдора у ж е  отды хаю т там 
вместе с ребятам и из М ур
м анска, А патитов и других 
городов Заполярья .

18 июня в Сочи о тп р а 
вились дети работников тре
ста «К овдорстрой». Их 
ж дет  пионерлагерь «П о л яр 
ные зогш».

О. МАТАКОВА.

Р Е Д И  поводов к пьянству поэт на одно из первых 
мест ставил встречи и прощ ания. Про поездку в 

пригородных поездах он ничего не говорил. Может, 
из-за недостаточного знания жизни, м ож ет потому, что 
в его время на поездах еще не ездили, обходясь тран
спортом в одну—две натуральную  лош адийую  силу.

Но — шутки в сторону! М ало какая  поездка в Кан
далакш у и обратно обходится без того, чтобы в одном 
из вагонов, а то и в каж дом  не распивали спиртное. 
В лучшем случае остальные пассаж иры  вынуждены 
слуш ать далеко  не тихие пьяные разговоры , в худшем
— принимать меры к успокоению подгулявш их соседей.

Вот на выбор выписки из хроники медвытрезвителя
при Ковдорском ГОМ: 11 января с. г. с вокзала до 
ставлен слесарь (теперь уж е бывш ий) энергоцеха Ков
дорского ГОКа В. Е. Сиивикко; 17 м арта — шофер а в 
тотранспортного предприятия ГОКа «К овдорслю да» 
J1. Г. Колбин; 12 мая — бульдозерисг рудника «Ж елез
ный» В. С. Козлов; 12 июня — неработаю щ ий М. А. 
Ш илов.

Это те лица, которых то ли сняли «тепленькими» по
сле прихода поезда, то ли не пустили в поезд ввиду 
непрезентабельного вида. Но некоторым лю бителям вы
пить все ж е удается порой прорваться до К андалакш и. 
А чем в конце концов заверш ается пьянство в поезде
— м ож ете узнать из судебного отчета, который был 
опубликован в газете «К андалакш ский коммунист» 
7 июня с, г.

ЕХАЛ ПАРЕНЬ  
ИЗ К ОВДОРА

В ладимир Бурков ж ивет 
6, Ковдоре. М ать его — 
на станции Л ап ландия. Р е 
ш ил сын навестить старуш 
ку, вместе встретить Н о в ы й .
1975 год, благо отпуск д а 
ли на производстве. Реш е
ние, было принято твердое, 
д а  разм ягчилось оно и р а з 
мокло в спиртном. (Вернее, 
ж ил В. А. Бурков в К овдо
ре, работал  бетонщиком 
в «Промстрое-2». Н еодно
кратно наруш ал трудовую  
дисциплину, попадал в 
м едвытрезвитель. И в кон
це кондов был уволен в 
ф еврале с. г. А в декабре 
1974 года В. А. Бурков н а 
правлялся в отпуск. Ему, 
как  наруш ителю  трудовой 
дисциплины, отпуск предо
ставили в зимнее время. Но, 
как  видим, и эта  мера не 
явилаей для  Б уркова пре
достережением. — Р е д .) .

Ещ е в Ковдоре, изрядно 
заправивш ись сп и р тн ы м ,'
Бурков прихватил . энную 
толику с собой. По дороге 
эту толику употребил, и в 
К андалакш у прибыл зю зя- 
зюзей. Ну куда такого д е 
вать? Только одно учреж 
дение и приняло его :— 
м едвытрезвитель.

Там и познакомился Б у р 
ков с кандалакш ским  за- 
всегдателем  этого завед е
ния неким Лопинцевым.
Вышли друж ки  из медвы 
трезвителя и решили по
хмелиться. Н е беда, что 
врем я продаж и спиртного 
не наступило. Н аш лись т а 
кие продавцы , которы е 
«пошли навстречу» вы пи
вохам.

П ока искали вино, д р у ж 
ки встретили еще двух  —
В ладим ира С кворцова и 
С ергея Анциферова.

Вино есть. Ж елаю щ ие 
распить его — тож е. Д ело 
стало за  тем, где осущ ест
вить распитие. Кто-то пред
лож ил:

—- Пойдем к Б леек ин у.
Он не откаж ет.

Пришли к Блескину, р а 
ботнику ф илиала О РС а 
ИОД-10. Тот принял д р у ж 
ков с распростертыми о б ъ я 
тиями и разделил ком па
нию. Л опинцеву дали вы 
пить стаканчик и вы про
водили. Что с безденеж ны 
ми водиться! А Бурков 
оказался  находкой.

Пили, ели, хмелели.
Больш е всех — гость из 
К овдора. Но он не уни
м ался. Вспомнил, что в 
кам ере хранения у него 
отличный «маг». — «Дель- 
фин-203». С бегал, принес.
Хотел врубить, да спохва
тился, что касет с пленкой 
не захватил.

— Эх, ж алко, послуш ать 
бы музычки легкой, — з а 

плетаю щ имся языком мол
вил ковдорчанин.

—  Этому делу можно 
помочь, — отозвался С квор
цов.

Вскоре к друж кам  по 
выпивке присоединился 
Виктор М атвеев, приш ед
ший с пленкой и со своим 
м агнитофоном. Закрутилось, 
завертелось веселье. П осла
ли  еще з а ,  вином. Щ едрый 
ковдорчанин угощ ал друж - 
ков-ириятелей.

— Лю блю  повеселиться, 
— лепетал Бурков — Лю б- 
лю-ю музыку. Слышь, про
д ай  пленку. Хорошо за п л а 
чу.

— Нет, самому нуж на,— 
ответил М атвеев.

— Ну, дай  переписать, 
не унимался Бурков.

— Гони десятку!
Довольны й Бурков сунул

пленку , в портфель и... з а 
снул.

Скороспелые друзья пере
мигнулись. Д а  что там, все 
согласны! Скворцов вы тас
кивает из портфеля пленку, 
о тдает ее М атвееву, а сам 
с Анциферовым забирает 
портфель с магнитофоном, 
в придачу прихваты вает ме
ховую  ш апку, а разудалого 
кодворчанина просто вы 
ш вы риваю т. Но надо то 
вар, то бишь магнитофон, 
превратить в деньги.

Н аш елся и покупатель — 
лю битель приобрести вещи 
по деш евке. Им оказался 
рабочий локомотивного де
по П авел  Батищ ев. Ш ла 
бы дальш е «роскош ная» 
ж изнь у друж ков-собуты ль- 
пиков, да проспавшийся 
Бурков заявил  в милицию 
о том, что с ним произо
шло. И через некоторое вре
м я «компанию» задерж али .

... Встать, суд идет! На 
скамье подсудимых трое: 
Скворцов, Блескин, М атве
ев. Анциферова нет. Он 
еще раньш е за другие «де
ла» получил наказание. 
Подсудимые признаю т себя 
виновными, клянут прокля
тую водку.

— Были бы трезвые, это 
го не случилось бы — мям- 
лю т выпивохи.

А так  ли?! Ведь С квор
цов уж е имел четыре су 
димости. Р азве  он не знал 
на что цдет? (А его скоро- 
испеченные друж ки — что, 
тож е несмышленыши?

Суд воздал по заслугам  
каж дом у. Ну, а как  ж е 
сын, навестил свою мать? 
На этот раз он не доехал, 
О бстоятельства помешали. 
Эти обстоятельства он соз
дал  сам. П усть и пеняет на 
себя.

П. П Ю Н Н ЕН ЕН ,
народный заседатель.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

20—22 июня — «Как это 
случилось» (12, 18-15, 20, 
22), «В то далекое лето» 
(14, 16).

23 и ю н я— «Битва в пу
ти», в двух сериях (11, 14,
17-30, 21).'

24 июня — «Она и дьяво 
лы», в двух сериях (11, 
13-30, 16, 18-30, 21).

25—26 июня — «П ослед
ний патрон» (12, 14, 16
18-15, 20, 22).

27— 29 июня — «Ещ е не 
вечер» (27-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 28— 29-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 

50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
21 июня — «По Щ учье

му велению» (12-30), «З ве
зд а  экрана» (14, 16, 18).

22 июня — «Король м а 
неж а» (12-30), «Новые цен
турионы» (14, 16, 18).

24 июня — «Встреча на 
Эльбе» (17, 19, 21).

25 июня — «Спелые виш 
ни» (17, 19, 21).

+
НА СТАРТ!

В прош лое воскресень |к . 
из-за ненастной погоды or. 
крытие летней спартакиа- } 
ды комбината бы ло п ер е 
несено. Оно с о с т о и т с я  
22 июня в 11 часов утра.

В програм м е соревнова 
ний: бег на 60 и 100 м ет
ров, м етание гранаты, тол
кание ядра, смеш анная эс
таф ета 4 x 6 0  и 4 x 1 0 0  и 
сдача норм  ГТО.

Совет ДСО «Труд».

ВНИМАНИЮ 
КНИГОЛЮБОВ

В книжном м агазине м ож 
но подписаться на:

Ежегодник Большой Со
ветской энциклопедии (1975 
год) — ориентировочная 
цена тома 4 рубля, задаток
— 1 рубль;

Сочинения Секста Эмпи
рика, в 2-х томах, задато к
— 1 рубль 90 копеек;

«Философия религии»
Гегеля, в двух томах, з а 
даток  — 2 рубля;

Сочинения Аристотеля
в 4-х томах, задаток  —
— 2 рубля 45 копеек.

+
... А ЗА ОКНОМ:

На субботу и воскресенье 
метеорологи предсказываю т 
временами дож дь, возм ож 
на гроза, ветер ю го-запад
ный, западны й, 4—5 баллов, 
тем пература воздуха Почыо 
5— 10, днем 16—21 гр ад у 
сов тепла.

Этот ном ер  га з е т ы  в т и п о г р а 
ф и и  « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  линотиписткм 
М. П. К О Н О В А Л О В А .  В. С. 
К А Л А Ш Н И К О В А .  в е р ст ал а  
М. М. С О Л О В Ь Е В А ,  кл иш е 
н а р е з а л  В. Г А Л Ь Ц Е В ,  п е ч а т а 
л и  К. И. А Н Т У Ш Е В А  и Г. И. 
Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

В С Е Г Д А  Р А Д Ы
ВАШ ЕМ У П РИ Х О ДУ : 
улица Ленина, 8. 
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У : 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВАШ ЕМ У ПИ СЬМ У: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Типография «К андалакш ский коммунист» Зак. 4602


